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ПРЕДИСЛОВИЕ 

 
 

Трёхангельская весть, озвученная Господом в Книге Откровения, – истина 
для настоящего времени, которая должна подготовить народ Божий к Его 
Второму пришествию. Трёхангельская весть – последнее обращение Господа к 
человечеству. Все закончится или жизнью, или смертью.  

Уважаемому читателю автор предлагает конспект проповедей на заданную 
тему.  Заметим, что в данной работе он приводит ссылки только на Священное 
Писание и на труды Е.Г. Уайт. Думаем, что исследователям признаков последнего 
времени также будут интересны духовные мысли христианских писателей и 
богословов, подходы которых часто совпадали с виденьем этой тематики автором. 
 Этот труд адресован всем, кто интересуется изучением Библии, но в 
первую очередь пророческому народу последнего времени – адвентистам 
седьмого дня. 
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РАЗДЕЛ I.  
Первая ангельская весть 

 

Прочитаем первую ангельскую весть в (Откр. 14:6,7): «6 И увидел я другого Ангела, 
летящего по средине неба, который имел вечное Евангелие, чтобы благовествовать живущим 
на земле и всякому племени и колену, и языку, и народу; 7 и говорил он громким голосом: 
убойтесь Бога и воздайте Ему славу, ибо наступил час суда Его, и поклонитесь Сотворившему 
небо и землю, и море, и источники вод». 

Для более глубокого анализа стихов воспользуемся переводом Стерна: «6. После этого я 
увидел ещё одного ангела, летящего посреди небес с вечной Доброй Вестью, чтобы 
провозгласить её всем живущим на земле - всем народам, коленам, языкам и племенам.  
7. Громким голосом он сказал: «Бойтесь Бога, воздавайте Ему славу, ибо настал час, когда Он 
свершит суд! Поклонитесь Создавшему небеса и землю, море и источники вод!» 
 

Первая ангельская весть в историческом периоде 1833-1844гг. 
 

Вначале ответим на вопрос: какие цели преследует весть первого ангела? 
1. Первая ангельская весть представляет правильный характер Отца и Христа. 
2. Открывает наше состояние во свете суда и нашу готовность к вечности. 

• «Мы живем во время суда Божия. Даниил описал его сцену, а Иоанн заключил 
контуры со всеми подробностями его торжественного, серьезного характера. 
Судьба душ на весах. Последняя весть приготовления призывает нас, чтобы мы 
ходили пред лицом Божиим, как издревле Енох, дабы целый народ мог быть 
восхищенным от земли, не вкусив смерти. Это означает достижение 
совершенства христианского характера».1 

Эта весть нивелирует уровень святости, потому что для вавилонской блудницы, которая 
напоила все народы, согрешающий христианин - это нормальное положение вещей. Вавилон 
сегодня ввел такое богословие, где праведность и грех уживаются вместе! 

Вопрос: Первая ангельская весть — насколько она торжественная и серьезная? 
• «Уже тот факт, что вестником этого предостережения является ангел, полон 
значения сам по себе. Божественной мудрости было угодно посредством чистоты, 
славы и силы небесного вестника представить возвышенный характер работы 
возвещаемой вести и ту силу, и влияние, какие будут сопровождать ее».2  

Вопрос: Что является источником вести? 
Ответ находим в (Откр.14:6) во второй части стиха. «Вечное Евангелие» — это вся весть 

спасения. Истинное благовестие есть «сила Божия ко спасению всякому верующему» (Рим. 
1:16). Благовестием может называться только то, что дает спасение. Нечто, предлагающее 
одну лишь смерть, не может называться «Евангелием», означающим «благая весть», или 
«радостная весть». Обещание смерти не соответствует определению этого слова. 

Вопрос: Что указывает на всемирный характер вести? 
 В (Откр. 14:6) во второй части стиха апостол Иоанн, автор этой Книги, употребляет 

словосочетание «посредине неба».  

• «Полет ангела «посредине неба», «громкий голос», его предостережения и 
территориальное распространение — «живущим на земле и всякому племени, и колену, 

                                                 
1 Молитвенные чтения № 3 (1916 г.) 
2 Великая борьба, глава 20 «Великое религиозное пробуждение». 
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и, языку и народу — все это говорит о быстром и всемирном распространении этого 
движения».3  

Вопрос: Кто является главным объектом первой ангельской вести? 
 В (Откр. 14:7) написано: «Поклонитесь Сотворившему небо и землю, и море, и источники 

вод». Это Христос, ибо через Христа Бог сотворил все (Кол. 1,16-19). 
 Уважаемые читатели, вы помните, что в теории эволюции случайность и человеческое «эго» 

доминируют. Центром же вести первого ангела есть Иисус Христос. 
Вопрос: О чем говорит точное повторение слов из четвертой заповеди в первой ангельской 

вести?  
В заключительных словах вести «поклонитесь Сотворившему» — прямое указание на 

соблюдение четвертой заповеди Закона Божьего. Сравним наличие этих слов в четвертой 
заповеди: «8 Помни день субботний, чтобы святить его; 9 шесть дней работай и делай всякие 
дела твои, 10 а день седьмой - суббота Господу, Богу твоему: не делай в оный никакого дела ни 
ты, ни сын твой, ни дочь твоя, ни раб твой, ни рабыня твоя, ни скот твой, ни пришлец, 
который в жилищах твоих; 11 ибо в шесть дней создал Господь небо и землю, море и все, что 
в них, а в день седьмой почил; посему благословил Господь день субботний и освятил его» (Исх. 
20,8-11): 

• «Если бы все соблюдали субботу, тогда мысли и чувства людей были бы обращены 
к их Творцу как центру почитания и поклонения, и тогда не было бы ни одного 
идолопоклонника, атеиста и безбожника. Соблюдение субботы является знамением 
верности по отношению к истинному Богу — «Сотворившему небо и землю, море и 
источники». Следовательно, весть, призывающая людей поклониться Богу и 
соблюдать Его заповеди, в особенности приглашает их соблюдать четвертую 
заповедь».4 

Вопрос: В какое время наступил час суда Его? 
В (Деян. 17:30-31) пророк Даниил говорит: «30 Итак, оставляя времена неведения, Бог ныне 

повелевает людям всем повсюду покаяться, 31 ибо Он назначил день, в который будет 
праведно судить вселенную, посредством предопределенного Им Мужа, подав удостоверение 
всем, воскресив Его из мертвых». Этот период 2 300 вечеров и утр, описанный в (Дан. 8:14): «14 
И сказал мне: «на две тысячи триста вечеров и утр; и тогда святилище очистится», начался 
с 457 г. до Р.Хр. В этом году было повеление Бога о постройке и восстановления Иерусалима. 
Мы можем прочитать об этом и в трудах вестницы Господней: 

• «Начиная с повеления о постройке и восстановлении Иерусалима (457г.до Р.ХР. см. 
Дан.9:25), оно продлилось до осени 1844 г. Это был год страшного разочарования для 
тысяч верующих адвентистов. Дальнейшее изучение открыло, что пророчество 
Дан.8:14 и весть первого ангела указывали на служение Христа во Святом Святых, на 
следственный суд».5 

Окончание периода 2 300 утр и вечеров, согласно (Дан. 8:14), наступило 22 октября 1844 
года. 

Вопрос: С какого времени началось возвещение этой вести?  
Проповедь Вильяма Миллера и его соратников в период от 1833 до 1844 г относительно 

окончания 2300 дней в 1844 году можно считать, как начало вести первого ангела. С особой 
силой - с 1833 г. Но возникает вопрос, почему с 1833? Дело всё в том, что 13 ноября 1833 года 
произошло великое падение звезд. Многие признали это как знамение Второго пришествия 

                                                 
3 Там же. 
4 Великая борьба, глава 25 «Незыблемость закона Божьего». 
5 Великая борьба, глава 22 «Исполнившиеся пророчества». 
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Христа. Более того, здесь полное соответствие прообразу. Как в земном святилище трубные 
звуки о судном дне звучали за 10 дней до суда, так и перед началом суда на небесах за 10 лет 
началась сильная проповедь первой ангельской вести по всему миру. 

Вопрос: Как описано открытие следственного суда на небесах? 
 «9 Видел я, наконец, что поставлены были престолы, и воссел Ветхий днями; одеяние на 

Нем было бело, как снег, и волосы главы Его, как чистая волна; престол Его, как пламя огня, 
колеса Его - пылающий огонь. 10 Огненная река выходила и проходила пред Ним; тысячи тысяч 
служили Ему и тьмы тем предстояли пред Ним; судьи сели, и раскрылись Книги» (Дан.7:9-10). 

Вопрос: Какие Книги были открыты на суде? 
Книга жизни. В (Лук. 10:20) читаем: «Однако ж тому не радуйтесь, что духи вам 

повинуются, но радуйтесь тому, что имена ваши написаны на небесах». 
• «Книга жизни содержит имена тех, которые когда-либо служили Богу».6 

Книга грехов или смерти. «6 Вот что написано пред лицем Моим: не умолчу, но воздам, 
воздам в недро их 7 беззакония ваши, говорит Господь, и вместе беззакония отцов ваших, 
которые воскуряли фимиам на горах, и на холмах поносили Меня; и отмерю в недра их 
прежние деяния их» (Ис. 65:6.7). 

• «Против имени каждого в небесных Книгах с величайшей точностью отмечено 
всякое плохое слово, каждый эгоистический поступок, каждая неисполненная 
обязанность и всякий тайный грех».7 

Памятная Книга. «16 Но боящиеся Бога говорят друг другу: «внимает Господь и слышит 
это, и пред лицем Его пишется памятная Книга о боящихся Господа и чтущих имя Его» (Мал. 
3:16). 

• «В памятной Книге Божьей увековечено всякое «праведное дело»8. 

Вопрос: Согласно какого мерила будут все судимы?  
 «13 Выслушаем сущность всего: бойся Бога и заповеди Его соблюдай, потому что в этом 

все для человека; 14 ибо всякое дело Бог приведет на суд, и все тайное, хорошо ли оно, или 
худо» (Еккл. 12: 13,14); «10 Кто соблюдает весь закон и согрешит в одном чем-нибудь, тот 
становится виновным во всем. 11 Ибо Тот же, Кто сказал: не прелюбодействуй, сказал и: не 
убей; посему, если ты не прелюбодействуешь, но убьешь, то ты также преступник закона. 12 
Так говорите и так поступайте, как имеющие быть судимы по закону свободы» (Иак. 2:10,12). 

Вопрос: Скоро ли начнется суд над живыми? 
 В Писании мы не находим ни одной крупицы информации, проливающую свет на этот 

вопрос. Точно такую же позицию подчеркивает и вестница Господня (позже мы еще 
рассмотрим этот вопрос): 

• «Скоро, не знаем как скоро перейдут к исследованию дел живых, и тогда в 
страшном присутствии Бога будет исследована наша жизнь».9 

Вопрос: До какого времени будет провозглашаться весть о суде? 

• «Всюду бушуют страсти, однако время благодати быстро истекает, и дело каждого 
вскоре будет навеки решено. Сатана видит, что его время коротко. Он мобилизует 
всех своих пособников, чтобы обмануть людей, сбить их с толку, занять их и привести 
в состояние оцепенения, пока не закончится день приготовления и не 
закроется навеки дверь благодати».10 

                                                 
6 Великая борьба, глава 28 «Судебное следствие». 
7 Там же. 
8 Там же. 
9 Там же. 
10 В небесных обителях, 1 декабря. «Величайший кризис в истории». 
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Путь праведности через веру 

Почему первую ангельскую весть нужно рассматривать только в свете праведности через 
веру для ее полного понимания? Ответ на этот вопрос крайне важен. Начнем с того, что 
проанализируем фразу «убойтесь Бога» (Откр.14:7).  

Бояться Бога означает благоговеть перед Ним, почитать Его в глубине своей души. Это слово 
также скрывает в себе идею полной, абсолютной верности.  Во (Втор. 4:10) читаем: «о том дне, 
когда ты стоял пред Господом, Богом твоим, при Хориве, и когда сказал Господь мне: собери 
ко Мне народ, и Я возвещу им слова Мои, из которых они научатся бояться Меня во все дни 
жизни своей на земле и научат сыновей своих». Бояться Бога – это быть в постоянной близости 
с Ним, осознавать Его личное постоянное присутствие. Таким был Енох, ходивший с Богом. 
Таким был Иосиф в дни своих скитаний на земле (Быт. 50:15-19). Таким был  и апостол Павел, 
живший в постоянном сознании присутствия Божьего (Рим.1:9): «Свидетель мне Бог, 
Которому служу духом моим в благовествовании Сына Его, что непрестанно воспоминаю о 
вас». 

Личность, которая уповает на свои дела как метод спасения, всегда воздает славу себе. Но в 
плане Евангелия нет славы для дел человека. Вся слава принадлежит Иисусу Христу, Который 
пришел в наш мир и даровал нам спасение. 

•  «Души гибнут без Христа, а те, кто считает себя учениками Его, позволяют им 
умирать без надежды... Ни одного бездельника и лентяя не будет в Царстве 
Божьем».11 

Вопрос: Что нам надо понять вначале, перед тем как мы более основательно коснемся 14 
главы Книги Откровения и первой ангельской вести? Крайне насущны для нас сегодня 
следующие мысли: 

1. Как Иисус перевернул мышление всего древнего мира: 
Апостол Павел в (Рим. 5:8) написал: «Бог Свою любовь к нам доказывает тем, что Христос 

умер за нас, когда мы были еще грешниками... будучи врагами». Если древние верили в Бога, 
они представляли Его в величественном уединении, ожидающим, пока люди будут искать Его. 
Христос открыл Его совершенно другим, личным Спасителем, Который пришел взыскать и 
спасти погибшее. 

Те, кто слышал апостолов, видели лестницу не от человека к Богу, а от Бога до самых низов 
нашего падшего человечества. Он не только оставил ангелов и смирил Себя, став человеком. 
Он родился в убогом загоне для скота. Потом Он жил жизнью простого труженика и тяжело 
работал. И в конце концов Он стал послушным даже до самой смерти, глядя в лицо ее ужасам, а 
не пытаясь избежать суда, как это делает самоубийца. Он не мог видеть Свое будущее 
воскресение. Когда люди размышляли об этом божественном свершении, их жизнь начала 
изменяться под действием необыкновенной силы: «Любовь Божия к нам открылась в том, что 
Бог послал в мир единородного Сына Своего, чтобы мы получили жизнь чрез Него ... Любовь 
(агапе) до того совершенства достигает в нас, что мы имеем дерзновение в день суда..., 
потому что поступаем в мире сем, как Он. В любви нет страха, но совершенная любовь 
изгоняет страх» (1 Иоан. 4:9). 

И, наконец, вершина славной Евангельской Вести - это Сын Божий, воскресший из мертвых 
на третий день после Его позорной казни. Он победоносно возгласил, что имеет ключи ада и 
смерти, так что все, чьи сердца оценили глубины Его преобразующей любви, восторжествуют 
над смертью вместе с Ним: «Любовь Христа объемлет нас, рассуждающих так: Если один 
умер за всех, то все умерли. А Христос за всех умер, чтобы живущее уже не для себя жили, но 
для умершего за них и воскресшего» (2 Кор.5:14). 
 

                                                 
11 Свидетельства для церкви т. 6, С.434. 
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2. Чувства Иисуса Христа 
Весь эгоизм мира проистекает либо из ложного понятия о Боге, либо из явного неприятия 

истины. Библия изображает подлинный характер Бога и открывает Его как Личность с 
человеческой точки зрения. Он заботится, Он чувствует земную скорбь, Он проявляет интерес. 
Ему присущи сочувствие и сопереживание, а это значит, что Он глубоко страдает. 
Действительно, Он не может успокоиться до тех пор, пока на земле есть хоть одно несчастное 
существо. Он испытывает непрерывную душевную боль, потому что Он бесконечно близок к 
человечеству. Он настолько близок к нам в наших переживаниях, что чувствует нашу боль так 
же сильно, как мы, и даже сильнее, потому что мы никогда полностью не представляем себе 
ожидающих нас последствий. Подросток, попавшийся на крючок наркотиков или разврата, не в 
состоянии предвидеть страдание, ожидающее его или ее в будущем. Бог же видит и чувствует 
все это наперед. 

Говоря о страдающих Божьих последователях здесь на земле, Исаия 63:9 говорит: «Во всякой 
скорби их Он страдал с ними. Он... взял и носил их во все дни древние». Другими словами, 
всякую скорбь, известную людям, Он чувствует тоже.  Пророк дальше развивает эту мысль о 
божественной сопричастности к нашим бедам: «Он взял на Себя наши немощи и понес наши 
болезни... Он изъязвлен был за грехи наши и мучим за беззакония наши: наказание мира нашего 
было на Нем» (Исаия 53:4,5). 

Даже среди наших скорбей мы, люди, еще наслаждаемся множеством мира, хотя не 
осознаем, откуда он в действительности исходит. В сущности, Исаия хочет сказать, что никто 
из нас не познал бы радостей даже мимолетного счастья, если бы божественный Страдалец уже 
не пожертвовал Собою ради нас. Ему мы обязаны каждой человеческой радостью, каждым 
наступлением весны, каждой душистой ягодой. Задачей Иисуса было открыть характер Его 
Отца. Христос соединен не только с Отцом. Поскольку Христос тесно соединился с 
человечеством, а мы с Ним, наши чаяния и жизненные переживания стали Его чаяниями и 
переживаниями.  

 

3. Об эгоизме 
Бог добирается до сути человеческих проблем: греховного эгоизма, окопавшегося в 

человеческом сердце. Все страдание мира вытекает из него. Чтобы разрешить проблему, 
должен быть уничтожен источник зла. Уничтожены должны быть не эгоистичные люди, а сам 
эгоизм. А это происходит посредством провозглашения и демонстрации Благой Вести о том, 
что Христос совершил на кресте, и что Он продолжает делать как Первосвященник мира и 
Спаситель от греха. 

Сатана противодействует. Он бьется до последнего, заявляя, что жертва Христа и 
совершаемое Им служение напрасны. Посмотрите, сейчас этот мир стал хуже, чем в то время, 
когда Сын Божий умер за его спасение. В ответ на это обвинение Евангелие должно совершать 
чудесное изменение в жизни верующих людей, и это доказывает, что план спасения не 
напрасен.  

Зададим себе вопрос: почему Христос не может достичь сегодня сердец людей этого мира, 
даже сердец Адвентистов седьмого дня? Христа отвергли и распяли, тем самым, отстранив от 
управления этой планетой. Он не может силой захватить власть, если Его не желают, но Он 
может трудиться в тех и через тех, кто посвящает себя Ему и откликается на действие Его 
Святого Духа. Он есть «Свет истинный, Который просвещает всякого человека, приходящего 
в мир» (Иоан.1:9). Не все приветствуют и принимают этот свет, но некоторые, благодарение 
Богу, это делают. Он окружил мир такой же реальной атмосферой благодати, как воздух, 
которым мы дышим. Те, кто дышит ею, становятся Его детьми и соработниками. Он будет 
трудиться вместе с силами, которые верны Ему в великой борьбе, служа миру этой благодатью 
практически. Единственные руки, которые Он может использовать, и единственный голос, 
через который Он может говорить, - это наши руки и наш голос. 
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Противник, к сожалению, тоже имеет своих сторонников: христиан, которые отрицают 
Евангелие. Подобно тому, как истинное Евангелие распространяет свет, его отрицание 
фактически распространяет тьму. Евангелие тьмы выглядит добрым, подробно указывая, что 
следует делать. Проблема наша в том, что мы не знаем, как делать это доброе. Нам же нужно 
знать, что Христос сделал и делает. Только это знание поможет нам преобразоваться. Но люди, 
которые думают, что они верят в Христово Евангелие, могут находиться во власти коварного, 
замаскированного законничества. Оно предписывает, что "мы должны делать это", "мы должны 
делать то", "мы должны больше трудиться", "мы должны быть более верными", "мы должны 
побеждать", "мы должны больше изучать", "мы должны больше молиться", "мы должны 
больше свидетельствовать". Над нами всегда довлеет необходимость что-то делать, на нас 
висит долг, нас сокрушает обязательство. Главный же яд эгоцентризма остается, несмотря на 
все эти человеческие усилия. 

Многие спрашивают, также, как и раньше иудеи в дни Христа: «Что нам делать, чтобы 
творить дела Божьи?» (Иоан. 6:28). Они не прислушиваются к божественному ответу: «Вот 
дело Божие, чтобы вы веровали...» (Иоан. 6:29). Сила такой истинной веры внушает нам 
скрытый страх, как бы нам не перестать творить достаточно добрых дел. Веками считалось, что 
единственный эффективный стимул - это страх перед вечным осуждением, если человек не 
делает все так, как нужно. Но искаженное Евангелие, основанное на страхе, может вызвать 
только расстройство, разочарование и духовное бессилие. И широко распространенное 
безразличие почти во всех религиях свидетельствует об этом превалирующем искажении. 
Проблема заключается в том, что веру больше не считают признательностью сердца за 
небесную любовь, которая изгоняет страх.  

 

4. О ложном страхе и чистом Евангелии 
Истинное Евангелие открывает веру, которая действует. Вот почему оно есть «сила 

Божья ко спасению». Оно помогает сердцу принять всю истину и повиноваться ей. Апостол 
Павел говорит: «рассудил быть у вас, не знающим ничего, кроме Иисуса Христа, и притом 
распятого... И слово мое, и проповедь моя не в убедительных словах человеческой мудрости, но 
в явлении духа и силы» (1 Кор. 2:2,4). Господь обещал, что в эти последние дни по всему миру 
снова прозвучит такая весть, которая преодолевает страх и воистину изгоняет его. Эта весть тем 
сильна, что вместо законнических повелений она провозглашает возможности, открытые в 
Евангелии: «Увидел я другого ангела, летящего по средине неба, который имел вечное 
Евангелие, чтобы благовествовать... всякому племени и колену, и языку, и народу». Этот ангел 
призывает нас «убояться Бога», то есть оценить Его характер «и воздать Ему славу, ибо 
наступил час суда Его». 

За первым ангелом следует второй ангел, который также имеет Благую Весть, но который 
предостерегает против ее искусной подделки: «Другой ангел следовал за ним, говоря: «Пал, пал, 
Вавилон» (Откр. 14:8). Третий ангел предостерегает против еще более коварной будущей 
подделки, самой хитрой из всех, когда-либо виденных миром: поклонения зверю, образу его и 
принятия его «начертания» (Откр. 14). 

Чистое, возрожденное Евангелие готово для поколения этого двадцать первого столетия. 
Оно названо «Вечным Евангелием» потому, что сосредоточивает свет истины, тускло горевший 
все прошлые столетия, в один яркий луч. Книга Откровение ободряет нас надеяться на самое 
лучшее. Огромная евангельская работа, развернувшаяся на земле, не напрасна. Виден плод: по 
всему миру появляются люди, о которых Бог может справедливо сказать: «Здесь терпение 
святых, соблюдающих заповеди Божьи и веру Иисуса» (Откр. 14:13). 

Отдав Сына Своего в этот мир, Отец принес бесконечно великую жертву. Теперь все увидят, 
что она окупается. Жертва Христа не была напрасной. Появляются люди, которые глубоко 
ценят ее. Надежды и страхи бесчисленных миллиардов всех веков сосредоточились в этом 
последнем заверении о примирении, совершившемся и осуществленном. Слово Божье уверяет 



«Трёхангельская весть» 10 

нас, что Бог будет иметь всемирную организацию, состоящую из людей, которые отражают 
красоту Его характера. У них не будет своего врожденного благочестия, но подобно тому, как 
осколки зеркала способны отражать лишь солнечные лучи, так и всякий, верующий во Христа, 
будет прекрасно отражать достоинства Его характера. 

 

5. О 1844 году и близости Второго пришествия Христа 
Во все века были люди, которые всегда говорили о Втором пришествии Христа, как о 

возможно близком событии. Но никогда прежде не возникало мощного движения, для которого 
было бы ясно, как стройная цепь логически последовательных библейских пророчеств 
указывает на его близость. Эта необыкновенная новая жизнь последовала за концом 
пророческого периода 1260 лет, когда в 1798 году началось время конца. Мысль о скором 
возвращении Христа и установлении Его царства радовала их больше, чем может обрадовать 
нас самый крупный выигрыш. Личное возвращение возлюбленного Спасителя было для них 
блаженным упованием.  

Движение 1840-х годов было первым с апостольских времен, когда Иисус мог найти 
общество верующих на земле, чьи сердца были связаны с Его сердцем в радостном ожидании 
Его скорого возвращения. В их чувствах было нечто особенное, похожее на чувства невесты к 
своему жениху. Они были среди тех, о ком Иисус сказал: «Блаженны не видевшие и 
уверовавшие» (Иоанн.20:29). Этих первооткрывателей отличало посвящение, подобное 
посвящению первых христиан в День Пятидесятницы. Оно будто прошло через века, подобно 
огню, раздуваемому ветром. Один морской капитан потратил все свои сбережения на 
распространение этой вести, так что остался в старости почти без гроша в кармане (Иосиф 
Бейтс). Человек, окончивший колледж, отказался от блестящей карьеры и пошел на труды и 
лишения ради издания литературы для распространения этой вести. Его сестра преждевременно 
сожгла дотла свои молодые силы. Другие продавали фермы и отдавали на дело вырученную 
сумму. Молодые люди беззаветно посвящали себя движению, которое было названо 
адвентистским. Некоторые отправлялись за моря, чтобы нести тяготы как первопроходцы-
миссионеры, никогда не думая о личной награде. Блаженное упование было в их устах сладким, 
как мед. Сухая теология и скучная математика, которая объясняла периоды 2300 и 1290 дней по 
Книге Даниила, не могли взволновать человеческие сердца и чувства, как это сделала эта весть. 
Они были готовы приветствовать Возлюбленного, Который отсутствовал очень, очень долго. 
То были не поверхностные эмоции, а глубокое переживание, которое люди в те дни называли 
работой сердца.  

 

6. О желании Христа прийти во второй раз на Землю 
Созревание жатвы, на которую Христос может опустить свой серп и пожать, является 

прекрасным выразительным символом. Тот, Кто пошел на крест ради нас, Кто перенес 
невыразимую смертельную агонию ради нашего искупления, смотрит на это пожатое зерно, как 
на приобретенный тяжелым трудом плод всей Его жертвы. Он заслуживает награду! Не мы, а 
Он! Все тысячелетия земной истории были временем приготовления к этой жатве при Его 
личном возвращении на землю. Из миллиардов жителей земли всех веков собирается, наконец, 
остаток драгоценных душ, которые радостно принимают потоки изливающегося Святого Духа. 
Только после этого дождя зерно может быть пожато. Благодаря зрелой вере верующие в Слово 
Божье, наконец, отобразили в церкви красоту характера Христа. Это отображение Христова 
характера есть плод. Несомненно, чтобы приготовить людей, которые смогут устоять в День 
Господень, должна быть проведена великая грандиозная работа. Из миллиардов жителей земли 
будет остаток верных душ, которые не постыдятся, когда увидят Христа при Его возвращении и 
которые искренно будут приветствовать Его. Он также не постыдится их. Из переплавленных 
тонн руды, наконец, получилась унция чистого золота.  

Небеса радуются тому, что жертва Христа, наконец, полностью вознаграждена в людях, 
зрелая вера которых показала, что Христос пришел спасти Свой народ от их грехов, а не в их 
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грехах. Наконец, чистое Евангелие о праведности по вере вступило в свои права. Жертва на 
кресте и первосвященническое служение Христа обеспечили ему победу. 

Обратите внимание, что никто не готовит себя для жатвы сам. Зерно никогда не созревает 
само по себе без полива. Со своей стороны, мы должны радоваться этому благословению, а не 
отвергать его и не сопротивляться ему. Поздний дождь излитая Святого Духа вызывает 
созревание зерна, ранний дождь излился в День Пятидесятницы. С тех пор его принимали в 
течение двух тысяч лет, когда бессчетное множество человеческих душ готовились к смерти. 
Сам символ взят из Палестины, из наблюдений за созреванием урожая ячменя. Там ежегодные 
сезоны ранних и поздних дождей были знакомы крестьянам. Ранний дождь помогает зерну 
взойти и произрастать, но не созревать для жатвы. Созревание - это изменение, которое может 
совершить только поздний дождь. 

Перед Вторым пришествием Христа должно произойти духовное изменение. Люди обязаны 
готовиться не к смерти, а к переселению на небо, не увидев смерти, потому что Библия делает 
различие между множеством людей, умерших верующими во Христа, и теми, кто встретит Его 
живыми: «Не хочу же оставить вас, братия, в неведении об умерших, дабы вы не скорбели, как 
прочие, не имеющие надежды. Ибо, если мы веруем, что Иисус умер и воскрес, то и умерших в 
Иисусе Бог приведет с Ним. Ибо cue говорю вам словом Господним, что мы, живущие, 
оставшиеся до пришествия Господня, не предупредим умерших; потому что Сам Господь при 
возвещении, при гласе Архангела и трубе Божьей, сойдет с неба, и мертвые во Христе 
воскреснут прежде; потом мы, оставшиеся в живых, вместе с ними восхищены будем на 
облаках в сретение Господу на воздухе, и так всегда с Господом будем» (1 Фесс. 4:13-17); «И 
взглянул я, и вот, Агнец стоит на горе Сионе, и с Ним сто сорок четыре тысячи, у которых 
имя Отца Его написано на челах... Они поют как бы новую песнь пред престолом ... и никто не 
мог научиться сей песне, кроме сих ста сорока четырех тысяч, искупленных от земли... И в 
устах их нет лукавства; они непорочны пред престолом Божьим» (Откр. 14:1-5). 

Господь говорит, что Он готов трудиться на земле с каждым, кто этого желает. Великое 
излитие Святого Духа совершит работу, которая приготовит всемирное братство верующих к 
пришествию Господа. Она также наделит их силой завершить великое незаконченное 
поручение по провозглашению вечного Евангелия всему миру. Только те, кто смирен сердцем, 
кто чувствует нужду, кто «алчет и жаждет праведности» по вере, тот может различить и 
принять этот особый дар Святого Духа. Все, кто в своей гордости высокомерно считает себя 
богатым и разбогатевшим присвоенными благами спасения, тот упустит его. Тем временем 
можно быть уверенным, что Христос со страстным желанием ожидает проявления Себя в Его 
истинном народе, который любит Его. Когда характер Христа будет полностью воспроизведен 
в Его народе, тогда Он придет принять его как Свой народ. 

 

7. Первая ангельская весть и очищение святилища 
Древний Израиль терпел неудачу за неудачей. Ветхий Завет говорит о том, как израильтяне 

выражали недовольство руководством Бога, выведшего их из Египта, как они отказывались 
войти в Ханаанскую землю, когда Иисус Навин и Халев убеждали их в этом, как они 
впоследствии пожелали иметь царя, похожего на царей окрестных народов, как их цари 
неоднократно впадали в идолопоклонство и отступление, как, наконец, правители и народ 
настолько развратились, что Иерусалим и храм были разрушены вавилонянами, и народ был 
отведен в узах в плен. Величайшая трагедия неверия произошла позднее, когда их потомки, 
молившиеся две тысячи лет о пришествии их Мессии, отвергли Его, когда Он пришел. 
Христово евангельское поручение было бы давно выполнено, если бы «современный Израиль» 
не сопротивлялся позднему дождю, дару Святого Духа, как наши предки в древности 
сопротивлялись Мессии и отвергли Его. Дар этот касается не только сферы чувств. Это ясная 
практическая истина. Господь поручился Своей вечной честью, сказав: «Приду опять». Так как 
это обещание нерушимо, то приготовление Его народа к Его пришествию тоже обязательно 
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произойдет. Это приготовление предсказано в пророчестве: «На две тысячи триста вечеров и 
утр (в 1844 году кончаются эти годы); и тогда святилище очистится» (Дан.8:14). Святилище 
является центром спасающей Божьей деятельности в интересах Его народа и всего мира. В 
великой космической борьбе между Христом и сатаной затрагивается честь престола Божьего, 
и во святилище спорные вопросы должны победоносно разрешиться. 

Пророчество Даниила дает для всех христиан огромную надежду. Посредством служения в 
небесном святилище честь Христа будет, наконец, полностью оправдана. Успех плана спасения 
будет очевиден, а сатана навеки посрамлен. Такова наша светлая надежда впереди. Каждый 
правоверный иудей относился к ежегодному празднованию Дня примирения во Святом Святых, 
как к Судному дню в миниатюре (ортодоксальные иудеи и поныне относятся к нему именно 
так). В пророчестве Даниила сказано, что истинный День примирения должен начаться в конце 
2300 лет. В этом вселенском очищении святилища должно произойти нечто такое, что не 
происходило ранее. Здесь мы подходим к таинственной развилке между верой и неверием. Вера 
принимает это пророчество Даниила и объединяется с великим Первосвященником в Его 
заключительном служении в вселенский День примирения. Неверие отвергает эту истину. Оно 
отказывается следовать за Христом от начала до конца. Христос - наш Спаситель. Мы не можем 
спасти себя даже на один процент. Но мы можем сотрудничать с Ним. Мы можем перестать 
сопротивляться Ему. Мы можем позволить Ему совершить Его служение для нас и в нас. Такая 
вера прекратит сопротивление водительству Святого Духа. Это вдохновит нас склониться перед 
крестом, на котором вместе «со Христом» распято наше «я». Так побеждается человеческий 
эгоизм.  

Ангел сказал Даниилу, что в конце 2300 лет «святилище очистится». Это есть последний 
этап служения Христа в качестве Первосвященника, который начался в 1844 году и будет 
продолжаться до времени, когда Его народ приготовится к Его Второму пришествию. Бог 
предпочел поверить, что Его народ не подведет Его. Прежде нескончаемый синдром неверия и 
неверности, который преобладал так много тысячелетий, наконец, будет побежден.  

 
До провозглашения первой ангельской вести 

Откровение 14 глава указывает на Божьи действия, совершаемые через верный остаток и 
предупреждающие людей мира, что их единственная надежда заключается в принятии 
Евангелия. У Бога есть истинный остаток, состоящий из тех, кто выдерживает в последнем 
противостоянии и остается верен Ему до самого конца. Рассмотрим более глубоко первые пять 
стихов (Откр. 14:1-5):  

1 И взглянул я, и вот Агнец стоит на горе Сионе, и с Ним сто сорок четыре тысячи, у 
которых имя Отца Его написано на челах.  
2 И услышал я голос с неба, как шум от множества вод и как звук сильного грома; и 
услышал голос как бы гуслистов, играющих на гуслях своих.  
3 
Они поют как бы новую песнь пред престолом и пред четырьмя животными и 
старцами; и никто не мог научиться сей песни, кроме сих ста сорока четырех тысяч, 
искупленных от земли.  
4 Это те, которые не осквернились с женами, ибо они девственники; это те, 
которые следуют за Агнцем, куда бы Он ни пошел. Они искуплены из людей, как 
первенцу Богу и Агнцу,  
5 и в устах их нет лукавства; они непорочны пред престолом Божиим. 

 

Проведем анализ стихов: 
14:1 «И взглянул я, и вот Агнец стоит на горе Сионе, и с Ним сто сорок четыре тысячи, у 

которых имя Отца Его написано на челах».  
Гора Сион в Ветхом Завете предстает как центр Божьего правления в мессианском царстве. 

Бог сказал псалмопевцу: «Я помазал царя Моего над Сионом, святою горою Моею» (Пс. 2:6; 
47:2-3; Ис. 24:23). Михей пророчествовал: «Господь будет царствовать над ними на горе 
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Сионе» (Мих.4:7). Эта идея вновь появляется в Новом Завете, где гора Сион становится 
«градом Бога живого, небесным Иерусалимом» (Евр. 12:22). Иерусалим в Откровении 
противопоставляется Вавилону. 

Мы также обнаруживаем, что Откр. 14 описывает ту же группу народа Божьего, что была 
ранее описана в Откр. 7. Однако, если в Откр. 7 они запечатлены, для того чтобы они смогли 
устоять в великий день гнева Божьего «17 ибо пришел великий день гнева Его, и кто может 
устоять?», то в Откр. 6:17 и после этого они показаны стоящими перед престолом Божьим: «9 
После сего взглянул я, и вот, великое множество людей, которого никто не мог перечесть, из 
всех племен и колен, и народов и языков, стояло пред престолом и пред Агнцем в белых 
одеждах и с пальмовыми ветвями в руках своих» (Откр. 7:9). В (Откр. 14) в первых стихах они 
стоят на горе Сионе.  

В Откровении гора Сион означает эсхатологическую победу Бога – место избавления верного 
Божьего народа конца времени. Ясно, что 144 000 – это остаток от семени жены (Откр. 12:17): «И 
рассвирепел дракон на жену, и пошел, чтобы вступить в брань с прочими от семени ее, 
сохраняющими заповеди Божии и имеющими свидетельство Иисуса Христа». Как Божий 
запечатленный народ, они прошли через последний кризис, и теперь со Христом уже в вечной 
безопасности они празднуют великую победу над силами тьмы. 

Вестница Господня так нам комментирует этот стих: 
• «Истинные ученики Христа следуют за Ним через суровую школу битвы, переносят 
горькие разочарования и самоотречение, но благодаря этому они лучше понимают 
мерзость и скорбь греха и смотрят на него с отвращением».12 

Мы видим с вами, что суровая школа битвы позволяет понимать мерзость греха! 
Отвращение – вот верная реакция народа Божьего на грех!  

Я задаюсь вопросом: к чему такое отношение ко греху приведет народ Божий? Во-первых, 
народ будет осведомлен о скором Пришествии Христа, ибо он уже в одном Духе со Христом, 
как пишет Павел в (1 Фес. 5:3-5): «3 Ибо, когда будут говорить: "мир и безопасность", тогда 
внезапно постигнет их пагуба, подобно как мука родами [постигает] имеющую во чреве, и не 
избегнут. 4 Но вы, братия, не во тьме, чтобы день застал вас, как тать. 5 Ибо все вы - 
сыны света и сыны дня: мы - не [сыны] ночи, ни тьмы». Во-вторых, народ получит поздний 
дождь! Ибо он имел ум Иисуса Христа, который проявляется особенно в реакциях на грех и в 
отношении к нему. Борьба с каждым искушением и победа над каждой наклонностью и 
пороком – вот к чему подойдет народ остатка. Народ станет святым в полном смысле этого 
слова, как это произошло с Моисеем, когда он сошел к Израилю от присутствия Бога с горы 
Синай. Народ будет отображать славу Бога. Народ начнет проповедовать Вечное Евангелие, не 
восходя к людям, а снисходя к людям от присутствия Бога. Наши неудачи в том, что мы несем 
Евангелие, восходя к людям с нашим приземленным пониманием Евангелия, но Моисей 
проповедовал, снизойдя от Бога к людям. 

Подтверждение этому мы читаем также в трудах Е. Уайт: 
• «Вскоре мы услышали голос Божий, подобный водам многим, который известил 
нам день и час пришествия Иисуса. Живые святые 144000 знали и понимали этот 
голос, в то время, как нечестивые думали, что это гром и землетрясение. Когда 
Бог говорил о времени, Он излил на нас Святой Дух, и наши лица начали сиять от 
славы Божией, подобно тому, как сияло лицо Моисея, когда он сходил с горы 
Синай».13 

Вопрос:  Если ли прямое отличие 144 000 от всех остальных спасенных? 

                                                 
12 Деяние апостолов, глава 57 «Откровение». 
13 Опыты и видения, глава 1 «Мое первое видение». 
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Это народ победил всякий грех и всякий порок праведностью Христа. Это единственный 
народ, который не только понял глубину плана спасения, демонстрируемую на кресте и в 
небесном святилище, но и дал возможность Христу совершить величественные победы в своей 
среде. Задайте себе вопрос, почему в видении Е. Уайт только 144 000 могли войти в небесный 
храм?  

• «Гора Сион была перед нами, и на ней возвышался величественный храм. Она была 
окружена семью другими горами, на которых красовались розы и лилии. Я видела 
маленьких детей, которые взбирались на них, а если им было нужно, то они 
пользовались крыльями и взлетали на вершины гор и срывали там никогда не вянущие 
цветы. Вокруг храма росли различного рода деревья… Когда мы намеревались войти 
в святой храм, Иисус возвысил Свой милый голос и сказал: «Только 144000 могут 
войти туда», и мы воскликнули: «Аллилуйя!».14  

Только 144 000. Потому что этот народ жил в период очищения святилища, и верою он 
вошёл в небесное святилище. Это было центральное место их взоров и сосредоточия их сердец. 
Они совершенно вникли в служение своего Спасителя. Они, как никакой другой народ, оценили 
глубину любви Христа, возвестили Вечное Евангелие без единой примеси лжи и заблуждения. 
Они узрели победу Христа в своей жизни.  

•  «144000 победили. Их лица сияли от славы Божьей».15 

От этого народа нужна была демонстрация истинной, глубокой, бескомпромиссной веры (а 
из такой веры вытекало истинное доверие и верность). Этот народ будет в особенном смысле 
посещать иные миры, ибо им есть, что сказать, они венец Божьей силы, силы его благодати. 
Они - демонстрация того, как Бог побеждает грех в грешнике. Посмотрите, что говорит через 
вестницу Бог: 

• «Ты должна вернуться обратно, но если ты останешься верной, то будешь иметь 
вместе с 144000 преимущество посещать все миры и видеть славу творения рук 
Божьих».16 

Этот народ остатка придет в совершенное единство, как с Господом, так и между собою.  
• «144000 были все запечатлены и объединены в совершенном единстве. На их челах 
были слова: «Бог, Новый Иерусалим» и славная звезда, содержащая новое имя 
Иисуса».17 

Праведность Христа приведет этот остаток не только к прощению и его принятию, но и к 
прославлению.  

• «Незапятнанные одежды праведности Христа будут даны испытанным, но 
верным детям Божьим. Их имена записаны в Книге Агнца…Остаток будет не 
только прощен, «принят», но и прославлен. «Прекрасная митра» будет возложена 
на их голову. Они будут священниками и царями Бога. Они будут стоять с Агнцем на 
горе Сион».18 

Также из первого стиха (Откр. 14) видно, что у 144 000 «имя Отца Его написано на челах». 
Как служащие зверю имеют символическое начертание имени зверя на челах, так и у 144 000 
имя живого Бога написано на челах. Принятие имени на чело означает соответствие характеру 
сатаны или Бога. Верным в Филадельфии было обещано, что они получат «имя Бога Моего и 
имя града Бога Моего, нового Иерусалима, нисходящего с неба от бога Моего, и имя Мое 

                                                 
14 Там же. 
15 Там же. 
16 Опыты и видения, глава 4 «Любовь Божья к Своему народу». 
17 Свидетельства для церкви т. 1, глава 7 «Мое первое видение». 

18 Свидетельства для церкви т. 5, глава «Великий иерей Иисус и ангел». 
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новое» (Откр. 3:12). Если бы церковь периода Филадельфии (время пионеров адвентистского народа) 
поняла бы всем сердцем глубину истины о праведности Христа, пришествие Христа произошло бы 
еще в их время. Любое поколение после 1844 года — последней даты, определенной 
временными пророчествами Библии, могло стать свидетелем Второго пришествия Христа, если 
бы серьезно отнеслось к выполнению великого евангельского поручения.  

Вот подтверждение этих мыслей в словах вестницы Божьей: 

• «Если бы адвентисты после великого разочарования в 1844 году твердо держались 
своей веры и вместе пошли бы путем, открытым Провидением Божьим, если бы 
они приняли весть третьего ангела и провозгласили ее миру в силе Святого Духа, 
то их усилиями была бы завершена огромная работа, поручение было бы 
выполнено, и Христос раздавал бы уже награды Своим верным! Но в период 
сомнений и неопределенности, последовавший за великим разочарованием, многие 
из верующих в пришествие оставили свои убеждения...Таким образом, работа была 
приостановлена, а мир остался во тьме. Если бы все адвентисты объединились на 
основе заповедей Божиих и веры Иисуса, насколько иной была бы наша история!»19  

• «Воли Божией не было на подобную задержку пришествия Христа. Также в Его 
планы не входило и то, чтобы Его народ, Израиль, странствовал сорок лет в 
пустыне. Он обещал привести их прямо в землю Ханаанскую и утвердить их там как 
святую, здоровую, счастливую нацию. Но те, кому это было проповедано вначале, не 
вошли " из-за неверия". Их сердца были исполнены ропота и ненависти, и Господь 
не мог исполнить Свой завет с ними».20 

• «В течение сорока лет неверие, ропот и дух восстания не позволяли древнему 
Израилю войти в Ханаанскую землю. Те же грехи задержали вступление 
современного Израиля в Небесный Ханаан, а вовсе не то, что Бог не мог исполнить 
Свои обетования. Неверие, светскость, непосвященность и раздоры среди народа, 
называвшего себя Божьим, задержали нас в этом мире греха и страдания на 
многие годы».21 

Если бы мы, как Богом избранный пророческий народ последнего времени, не 
сопротивлялись Божьему Духу и Его слову, власть и слава Христа уже бы объяла нашу планету 
в полноте. Его бы царство окончательно наступило бы на этой земле. Народ Божий был бы уже 
возле трона Господнего, а не на этой проклятой грехом земле с невыносимыми постоянными 
потерями. Мы как народ продлили бы страдания всей земли. Неужели снова история прошлого 
повторится? 

• «И все же сделать еще нужно многое. В прошлом в наших попытках спасти 
погибшее мы были не столь прилежны, как следовало бы. Драгоценные 
возможности были упущены. Это задержало приход Царя. Если бы народ Божий 
постоянно поддерживал с Ним живую связь от самого начала великого 
адвентистского движения, если бы они повиновались Его слову и двигались вперед 
всякий раз, когда Божье Провидение открывало им дорогу, то сегодня они были бы 
в небесном Ханаане».22  

Вопрос: В чем проблема сегодня у нас как народа? Кто-то может сказать, что в центре 
проблемы ставлю наш народ. Ведь есть и другие семь миллиардов людей на земле, может быть, 
проблема в них?  

                                                 
19 Евангелизм, раздел 20 «Торжество Божьей вести». 

20 Там же. 
21 Там же. 
22 The Appeal to Ministers and Church Officers, С. 3 
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Нет, дорогие друзья! Вся судьба нашей планеты зависит от нашего осознания себя как 
народа, приготавливающего путь Господу. Только адвентистскому народу Христос назначил 
приготовить этот мир к Его Второму пришествию, как когда-то Иоанн Креститель приготовил путь 
Христу при первом пришествии Его на Землю: «как написано в Книге слов пророка Исаии, который 
говорит: глас вопиющего в пустыне: приготовьте путь Господу, прямыми сделайте стези Ему» 
(Лук. 3:4). Более того, мы, пророческое движение, точно в таком же статусе, как и Иоанн Креститель, 
который был самым большим пророком из всех пророков истории: «Истинно говорю вам: из 
рожденных женами не восставал больший Иоанна Крестителя; но меньший в Царстве Небесном 
больше его» (Матф.11:11).  

От того, поймем ли мы на самом деле смысл нашего избрания, проявим ли верность Господу 
и открытость наших сердец ко всем тем истинам, что закрепят и утвердят Его власть в нашей 
среде и наших сердцах, и будет зависеть, когда Христос придет на нашу планету и избавит весь 
мир от страданий, скорби и смерти. Все небо наблюдает за решением наших сердец.   

• «Предостережение Христа достигает и наших дней. Он желает пробудить людей, 
за которых отдал жизнь, и привлечь их внимание к Себе — Источнику великой 
мудрости, праведности, силы, надежды и мира. Он желает, чтобы Его народ через 
добрые дела явил свет миру. Грехи Содома повторяются в наше время, и земля 
разрушена и развращена населяющими ее, однако самой безобразной чертой 
беззакония наших дней является вид благочестия, лишенный его силы. Те, кто 
утверждают, что обладают великим светом, полны безразличия. В домах так 
называемых друзей Христа, делу Его наносится ущерб. Пусть желающие спастись 
пробудятся от своего сна и придадут трубе определенный звук: ибо конец всему 
близок».23 

Христос однажды рассказал притчу о десяти девах. Эта притча об адвентистском народе. 
Народе, который имеет особенное мышление и исключительные истины, открытые и 
дарованные ему Христом.  

Вопрос: В чем особенность пяти разумных дев в притчи о десяти девах?  
Пять разумных – это не более интеллектуальные люди и не более опытные. Это те, кто понял свою 

ответственность и осознал всю свою неспособность что-то сделать по-настоящему хорошее. Люди, 
которые поняли всю свою греховность, трагичность и испорченность на всех уровнях и пластах 
сердца, полную невозможность хоть как-то оправдаться пред Господом, имея хоть какие-то личные 
резервы добра. Это люди, в сердцах которых была праведность Христа не своя, но Его.   

• «Все, ожидающие небесного Жениха, представлены в притче уснувшими, потому 
что их Господь замедлил; но мудрые тотчас пробудились, услышав о Его 
приближении. Они откликнулись на весть о Его пришествии, и их духовная жизнь 
была обновлена. Они не утратили полностью своей духовной зоркости, и в 
готовности поднялись на встречу с Женихом! Обратившись к Христовой благодати, 
они обогатили и оживили свой религиозный опыт. Их помышления были 
направлены на небесное. Они осознали, где находится источник их подкрепления и 
были благодарны Богу за любовь к ним. Они открыли сердца для принятия Святого 
Духа, посредством Которого любовь Божья излилась в их души. Светильники их 
были поправлены и горели, посылая прямые лучи света во тьму нравственной 
деградации мира. Они прославили Бога, потому что в сердцах их был елей 
праведности, и они выполнили ту работу, которую перед ними совершил их 
Господь, — они пошли взыскать и спасти погибшее».24 

                                                 
23 Знамения Времени, 16 окт., 1893 г. 

24 Знамения времени, 28 июня 1910 г.; Библейский комментарий АСД т.5, С.1099. 
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Именно адвентистский народ сформирует остаток 144 000. Именно исключительные и 
революционные по своей глубине и сути истины, данные Богом адвентистскому народу, помогут 
сформировать настоящее мышление народа, угодное Христу.  

Вопрос: Что мы должны понять в вопросе очищения небесного святилища?  
Мы обязаны осознать новый уровень очищения от грехов. 

• «Во время, назначенное для суда, (в конце 2300 дней, в 1844 г.), началась работа по 
исследованию и изглаживанию грехов. Жизни всех, кто когда-либо назывался 
именем Христа, должны подвергнуться тщательному исследованию. Как живые, 
так и мертвые должны быть судимы "по написанному в Книгах, сообразно с делами 
своими» (Откр. 20:12).25 

144 000 стоят на горе Сион. Это их вечное гражданство, которое коренным образом отличается от 
судьбы тех, у кого на челах имя зверя (Откр. 13:16-17) и кто назван «живущими на земле» (Откр. 
13:14). Таким образом, имя на челах 144 000 обозначает их полное посвящение Богу и 
гражданство неба, в то время как большинство людей земли высказывают преданность и 
выбирают посвящение сатане и его союзникам.  

Откр. 14:2 «И услышал я голос с неба, как шум от множества вод и как звук сильного грома; 
и услышал голос как бы гуслистов, играющих на гуслях своих. Иоанн слышит пение хора 
спасенных 144 000 на небе. Звук музыки «как шум от множества вод и как звук сильного грома» 
и как голос «гуслистов, играющих на гуслях своих». Похожим образом Иоанн далее уподобляет 
хор спасенных в небе звуку многих вод и голосу громов сильных: «1 После сего я услышал на 
небе громкий голос как бы многочисленного народа, который говорил: аллилуия! спасение и 
слава, и честь и сила Господу нашему! 6 И слышал я как бы голос многочисленного народа, как 
бы шум вод многих, как бы голос громов сильных, говорящих: аллилуия! ибо воцарился Господь 
Бог Вседержитель» (Откр. 19:1, 6).  

 Откр.14:3 «Они поют как бы новую песнь пред престолом и пред четырьмя животными и 
старцами; и никто не мог научиться сей песни, кроме сих ста сорока четырех тысяч, 
искупленных от земли». Слово «Искупленных» - это греческое слово agorazo означает «купить», 
«приобрести» (Откр. 3:18, 18:11; 1Кор. 6:20) или «искупить» (Откр. 5:9; Рим. 3:24). Мы с вами в 
первых стихах наблюдаем этапность повествования, где в видении внимание Иоанна 
обращается к Агнцу, который стоит на горе Сионе, и к 144 000, имеющим Его имя и имя Отца 
Его на челах. Это эхом отражает предсказанное Иоилем в 2:32 задолго до этого события: «И 
будет: всякий, кто призовет имя Господне, спасется; ибо на горе Сионе и в Иерусалиме будет 
спасение, как сказал Господь, и у остальных, которых призовет Господь». 

Спасенные святые поют «как бы новую песнь» перед престолом; «и никто не мог научиться 
сей песни, кроме сих ста сорока четырех тысяч, искупленных от земли». В Откр. 15:3 эта новая 
песнь названа «песней Моисея и Агнца», как ссылка на особую песнь, которую воспели Израильтяне, 
празднуя чудесное избавление у Чермного моря (Исх. 15). Таким образом, эта новая песнь – песнь 
избавления и спасения.  

144 000 пришли «от великой скорби» (Откр. 7:14). Они единственный народ за все 
существование человечества на земле, которые отобразили характер Христа в совершенстве.  

• «Христос со страстным желанием ожидает проявления Самого Себя и Своей 
церкви. Когда характер Христа будет в совершенстве воспроизведен в народе Его, 
Он придет, чтобы объявить его Своим собственным».26 

 Откр.14:4 «Это те, которые не осквернились с женами, ибо они девственники; это те, 
которые следуют за Агнцем, куда бы Он ни пошел. Они искуплены из людей, как первенцу Богу 
и Агнцу». 

                                                 
25 Маранафа, 30 августа. «Суд над делами живущих». 

26 Наглядные уроки Христа, глава 3 «Сперва зелень, потом колос». 
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В фразе «не осквернились» на греческом языке употреблено слово moluno, что означает 
«осквернять» (совесть, 1Кор. 8:7) или «загрязнять» (одежды, Откр. 3:4). Время аорист (ао<рист — 
временна<я форма глагола, обозначающая законченное действие, совершённое в прошлом. – 
толковый словарь) в греческом предполагает действие в определенный момент времени. В этом 
случае оно относится «ко времени», когда коалиция религиозных сил, которую символизируют 
«жены», применит все возможное давление на святых, чтобы заставить их отречься от верности 
Богу и поклониться зверю. Всякая уступка будет актом осквернения. Еще одна немаловажная 
деталь, по-гречески это слово можно перевести как «запачкаться», «запачкать совесть». Как 
видим, очищение этого остатка затронет все глубины их совести, сердечных мыслей и мотивов. 

Рассмотрим конструкцию «с женами». Символ верной жены в Откровении постоянно 
используется в отношении народа Божьего (Откр. 12:1; 19:7-8; 22:17), тогда как блудница 
символизирует отступников и неверных (Откр. 17-18). В Ветхом Завете отступление Израиля 
от Бога часто описывается как прелюбодеяние. В Откровении цари и все народы земли 
блудодействовали с великой блудницей – Вавилоном (Откр. 14:8; 17:2, 4; 18:3,9; 19:2). В 
противоположность этому 144 000 отказались оскверниться, поклоняясь зверю, но сохранили себя 
в чистоте для Бога. Множественное число «жены» относится к великой блуднице Вавилону и ее 
дочерям: «… и на челе ее написано имя: тайна, Вавилон великий, мать блудницам и мерзостям 
земным» (Откр. 17:5). 

Слово «девственники» - это греческое слово parthenos, обычно означающее «девственник», 
но может использоваться и в отношении к ранее состоявшим в браке и вдовцам. Оно касается и 
мужчин, и женщин.  Этот термин в Библии часто употреблен метафорически, означая верность 
Богу. Слово «девственник», однако, не подразумевает, что никогда не было никакой 
неверности; хотя жена, Израиль, часто названа прелюбодействующей и неверной в отношениях 
с Богом, но ее часто называют девой, когда она снова возвращается к Богу (4 Цар. 19:21; Ис.37:22; 
Иер. 14:17; 18:13; 31:4; Плач. 2:13; Амос 5:2).  

В Новом Завете это слово используется в отношении к церкви. Павел желал представить 
христиан в Коринфе «чистою девою», верною Христу: «Ибо я ревную о вас ревностью 
Божиею; потому что я обручил вас единому мужу, чтобы представить Христу чистою 
девою» (2 Кор. 11:2). В Мф. 25:1-3 народ Божий, ожидающий Второго пришествия, уподоблен 
десяти девам. 144 000 являются девственниками в смысле того, что они не осквернились 
блудом поклонения зверю, великой блуднице Вавилону и ее дочерям, но сохранили себя в 
верности Христу. Полностью преданные Христу, они «следуют за Агнцем, куда бы он ни 
пошел». На земле они ставили Христа на первое место, выбирая поддерживать отношения с 
Ним, чего бы это не стоило. Их верность была сурово испытана, но они победно прошли через 
обольщение конца времени. Теперь они следуют за Христом, и никто и ничто не может 
отделить их от Его любви. 

Фраза «первенцы Богу» буквально с английского – «первые плоды Богу». Греческое слово 
aparcheis используется в Септуагинте применительно к первым плодам урожая, приносимым 
Богу в святилище. Слово употреблено в Библии в переносном смысле в отношении 
искупленных святых, отделенных для Бога как особое приношение. Таким образом, например, 
пророк Иеремия говорит об Израиле, выведенном из Египта: «Израиль [был] святынею 
Господа, начатком плодов Его; все поедавшие его были осуждаемы, бедствие постигало их, 
говорит Господь» (Иер. 2:3). Здесь Иеремия показывает искупленный Израиль, первые плоды 
жатвы Господу, отличным от враждебных народов, которые притесняли его и теперь должны 
были быть осуждены. Подобно этому, Иаков пишет об искупленных христианах, как о «начатке 
Его созданий» (буквально с английского – «первых плодах  среди Его созданий») (Иак. 1:18).  

Эти 144 000 искупленых были приобретены как первые плоды жатвы конца времени. Этот 
народ, отобразивший характер Христа на этой земле, есть первый истинный плод – он начало. 
Вся суть Евангелия воплотилась в этом народе. Они - демонстрация победы Христа в 
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человечестве для всей вселенной. Они народ, в котором грех побежден как на осознанном, так и 
на неосознанном уровне.  

Фраза «они искуплены из людей» - метафорическое выражение, означающее «освобождение 
кого-либо из рабства» (освобождены от рабства грешить – что и есть победой праведности 
Христа в человеке). То, что они «искуплены из людей», значит, что они больше не принадлежат 
этому миру. Они искуплены ценой крови Христа, пролитой на Голгофском кресте: «И поют 
новую песнь, говоря: достоин Ты взять Книгу и снять с нее печати, ибо Ты был заклан, и 
Кровию Своею искупил нас Богу из всякого колена и языка, и народа и племени» (Откр. 5:9).  

 В Откр. 14:5 «и в устах их нет лукавства; они непорочны пред престолом Божиим» в 
греческом варианте Библии употреблена форма глагола, что буквально означает «не найдено». 
144 000 тысячи не имели порока или греха. Это не означает, что они никогда не ошибались, но 
через благодать Божию они победили все несовершенства своего характера. 

Слово «лукавства» или «ложь» (pseudos) здесь, кажется, означает большее, чем обычная 
неправда, это «ложь сил антихриста» (1 Ин.1:5-10, 2:21-22). Этим видом лжи характеризуется 
деятельность сатанинской троицы в конце времени (13:14; 16:13-14; 19:20), и она не найдена среди 
144 000 (Откр. 21:27; 22:15). Несколько веков до этого Софония пророчествовал: «Остатки 
Израиля не будут делать неправды, не станут говорить лжи, и не найдется в устах их языка 
коварного» (Соф. 3:13). Ложь – это черта тех, кто не допущен в Новый Иерусалим (Откр. 21:27; 
22:15). Павел сказал о язычниках, что они «заменили истину Божью ложью» (Рим. 1:25). Полная 
правда, как еще одна характеристика 144 000, становится особенно значима в свете того, что 
обольщение характеризует действия сатаны в конце времени (2 Фес. 2:9-11; Откр. 13:14; 19:20). 
Этот остаток явил всю правду, отобразив характер Христа и победу благодати над грехом, победу 
самой незаметной лжи и лукавства. 

Слово «непорочны» (в греческом переводе Ветхого Завета amomos) – это термин для описания 
жертвы, приносимой Богу в смысле отсутствия порока и «совершенной пригодности для 
жертвоприношения». В Новом Завете это слово используется применительно ко Христу (Евр. 9:14; 
1 Петр. 1:19) и к жизни христиан, которые должны быть святы и непорочны перед Богом «то 
кольми паче Кровь Христа, Который Духом Святым принес Себя непорочного Богу, очистит 
совесть нашу от мертвых дел, для служения Богу живому и истинному!» (Eф. 1:4). 144 000 –
народ, который перестанет грешить, находясь при этом в грешной плоти. Он верен Христу во 
всем. Праведность Христа в них стала собственной. Они «омыли одежды свои и убелили одежды 
свои Кровию Агнца» (Откр. 7:14). Также, как Иисус был непорочен, когда был на земле (Евр. 
9:14; 1 Петр. 1:19), показано, что и последователи Христа в конце времени непорочны (Eф. 1:4; 
5:27; Фил. 2:15; Кол. 1:22; Иуды 24).  

Быть непорочным означает не просто ходить пред Богом, как Ной: «Вот житие Ноя: Ной 
был человек праведный и непорочный в роде своем; Ной ходил пред Богом» (Быт. 6:9) или 
Авраам: «Аврам был девяноста девяти лет, и Господь явился Авраму и сказал ему: Я Бог 
Всемогущий; ходи предо Мною и будь непорочен» (Быт. 17:1), поскольку ни один из них не жил 
в период этой скорби и в период небесного Йом Киппура.  

• «Должен остаться народ, готовый для вознесения на Небеса; народ, которого 
символизирует Енох. Они ожидают пришествия Господа и возлагают на Него свою 
надежду. Работу будут совершать те, кто сотрудничает с Иисусом в деле 
искупления. Он отдал Себя за них, чтобы избавить их от всякого беззакония и 
очистить Себе народ особенный, ревностный к добрым делам. Бог даровал все 
возможности, чтобы они были разумными христианами, исполненными познанием 
воли Его во всякой премудрости и разумении духовном».27  

                                                 
27 Свидетельства об интимных отношениях, супружеской неверности и разводе, глава 11 «Грех блуда». 
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Быть непорочным – это победа праведности Христа в жизни человека. Человек ненавидит 
грех и перестает грешить. Более того, в сердце человека устраняется всякий источник греха:  
«Итак, возлюбленные», - писал Петр, - «ожидая сего, потщитесь явиться пред Ним 
неоскверненными и непорочными в мире» (2 Петр. 3:14).  

Вот что мы читаем об особенностях времени, в котором живут 144 000: 
• «Они пришли от великой скорби; они пережили такое трудное время, как никто из 
живущих на земле. Они перенесли агонию ночи Иакова; они жили без Посредника 
во время излития последних язв судов Божьих. Но они были избавлены, потому что 
они «омыли одежды свои и убелили их в крови Агнца».28 

Этот остаток не обманывает людей в мире и не лукавит. Этот народ не лицемерный, они не 
смотрят на авторитеты и ранги. Это народ веры. Они хотят узреть Бога во всем, и они знают, 
что для этого нужно чистое сердце. 

• «Каждый работник должен иметь чистое сердце. В его устах не должно быть 
лукавства. Он всегда должен помнить о том, что для того, чтобы иметь успех, ему 
необходимо всегда стоять рядом со Христом, Который видит все. Истинные 
работники в винограднике Иисуса должны быть мужами молитвы, веры и 
самоотречения; мужи, которые обуздывают свои естественные желания и 
стремления и страсти. Это будет подтверждать силу истины, которую они 
проповедуют другим, и их труды не останутся без успеха».29 

Речи этих людей не сладостны – но сама весть, которую они несут, слаще мёда! 

•  «Бог не принимает сладких речей свидетельств. Служители должны возвысить 
свой голос и не удерживаться. Господь дал вам сильные свидетельства для того, 
чтобы церковь была укреплена, и неверующие люди пробудились… Мне было 
показано, что Господь возрождает живые и строгие свидетельства, которые 
способствуют развитию характера и очищению церкви».30.  

Вопрос: Какие черты характера будет развивать Христос в Своем остатке? 
• «Мы должны прилагать постоянные усилия к тому, чтобы подражать тому 
обществу, к какому мы желаем вскоре присоединиться, а именно — ангелам Божьим, 
которые никогда не пали. Наш характер должен быть святым; манеры спокойны и 
выдержаны; слова без обмана и хитрости, и так, постепенно, шаг за шагом, 
вперед до полного преображения».31 

Вопрос: Какой ключевой опыт должен получить Божий народ? 
•  «Мы должны на опыте пережить смерть своего «я» и жить для Бога. «И 
воскресши со Христом, ищите горнего, где обитает Христос по правую руку Бога». 
«Не ведите переговоров со своим «я». Гордость, самолюбие, алчность, 
корыстолюбие, любовь к миру, ненависть, подозрение, ревность, злые 
предположения — все это должно быть побеждено и принесено в жертву раз и 
навсегда. Когда Христос придет во второй раз, тогда уже будет поздно, и не будет 
времени для того, чтобы исправить все зло и сразу стать морально достойными 
людьми. Это приготовление должно быть сделано до Его пришествия. Это должно 
стать предметом наших размышлений и исследований. О, только непорочные 
будут там. Никто не будет взят на небо, если его сердце будет заполнено мусором 
жизни. Каждый недостаток в характере должен быть исцелен; каждое пятно 

                                                 
28 Великая борьба, глава 40 «Избавление народа Божьего». 

29 Служители Евангелия, глава «Самонадеянность». 
30 Свидетельства для церкви, т. 1, глава «Обличение праздности». 
31 Свидетельства для церкви. т.1, глава 39 «Обличение праздности». 
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вычищено кровью Христа и все грубые, непривлекательные особенности 
характера, побеждены».32 

Это не просто проповедовать что-то из Библии. Это сильнейшая внутренняя реформация 
церкви. Сегодня нужно не только блюсти новые проекты, но взять генеральную программу на 
возвещение истинного Евангелия, в первую очередь внутри адвентистского движения. 
Евангелия, которое приведет к очищению народа и победе над грехом в наших сердцах.  

Вот на чем акцентирует Дух пророчества: 
•  «Истинные дети Божьи, проникнутые духом работы Господа и озабочены 
вопросом спасения душ, всегда будут видеть грех в его настоящем греховном 
характере. Они всегда будут на стороне верного и определенного обращения с 
грехом, который так легко осаждает народ Божий, особенно при заключении 
работы Божьей для церкви».33 

Зададим себе важные вопросы. Если мы сегодня действительно силой Божьей ощущаем 
грехи своего сердца, тонкие фальшивые моменты и видим происходящие грехи вокруг нас, и 
если все это нас выбивает, мучает, то может ли такая позиция быть индикатором или сигналом, 
что мы есть частью этого народа остатка? Или нам возлагать свои надежды на какие-то другие 
поколения? Разве, порицая грехи, беззакония и множество лжи, возникающие в церкви, мы не 
становимся её врагами?  

Послушайте не мои взгляды, а позицию Бога, данную через вестницу Божью: 

• «Во время запечатления 144 000: которые должны стоять без пятна и порока 
пред престолом Божьим, они будут чувствовать очень глубоко все ошибки и грехи 
тех, кто называет себя народом Божьим».34 

Мы, как адвентистский народ, ответственны за все, что происходит внутри и вокруг нас. Мы 
дадим отчет за все пред Христом. И я, размышляя внутри себя, понимаю, что это будет крайне 
неприятная ситуация. Мне не хочется предстать пред Ним в виде предателя, который Его 
авторитет посчитал ниже человеческого. Страх не в том, как нас учат, будто мы лишимся 
спасения или рая. Нет, предстать пред ним хотелось бы не как Петр после предательства (хотя, 
признать на чистоту, большинство из нас отрекались от Христа не единожды), но как Павел, ни 
разу не преткнувшись в вере и верности Спасителю. Есть разница между этими опытами. 
Хочется увидеть Христа с осознанием того, что никогда не решился пойти на предательство 
Его авторитета пред грешными людьми. Любовь к Спасителю, хранящаяся Им же в наших 
сердцах, должна сегодня уберечь нас от ухода от ответственности и мотивировать нас не 
молчать. Хватит давать отчеты пред людьми и даже церковью, тогда как пред Богом у нас одно 
гробовое молчание, ибо нечего сказать Ему, не говоря уж о том, чтобы продемонстрировать: 
Богу - Божье, а кесарю - кесарево. Народ остатка — это не безгласная группа, это народ веры, 
которая с радостью и уверенностью Божьей дает отчет пред своим Спасителем. Это Голиафы 
веры, а не духовные трусливые карлики.  

• «Еще немного, очень немного, и мы встретимся с Нашим Господом, и какой отчет 
мы дадим Ему за данные нам таланты: времени, влияния и имущество? 
Повинуемся ли мы Ему? Живем ли мы для Него? Любим ли мы Его? Чист ли я, 
свят ли я, в устах моих нет ли лукавства? В то время, когда большинство служат 
мамоне, а не Святому Израилеву, есть немногие, которые не осквернили одежд 
своих, но сохранили их от мира, и это небольшое число будет силой. Этот класс 
будет иметь веру, которая будет действовать и работать посредством любви и 

                                                 
32 Свидетельства для церкви. т.1, глава 118 «Сочувствие в доме»; Маранафа. Господь грядет, 19 февраля «Вера, 
которая действует». 

33 Свидетельства для церкви. т.3, глава «Долг обличать грех». 

34 Там же. 
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будет очищать душу. Они вознесут христианские принципы на их должную 
высоту; они будут искать личной связи с Источником света и будут стремиться 
постоянно к тому, чтобы становиться все лучшими и лучшими, развивая каждое 
качество до его наивысшей степени. Бог может сделать вас людьми 
непоколебимыми и беспредельно чистыми и цельными, и это выделяло бы вас от 
всех остальных, как детей Всемогущего Бога. Иисус был спокоен, с нежной 
натурой, и Он никогда не утрачивал самообладание, даже во время бури и самой 
лютой ярости врагов».35 

Весть первого ангела 
Рассмотрев задачи и характер 144 000, мы теперь можем перейти к трёхангельской вести, в 

задачу которой как раз и входит формирование 144 000. 
Начнем с первой ангельской вести в (Откр. 14:6-7):  

6 И увидел я другого Ангела, летящего по средине неба, который имел вечное Евангелие, 
чтобы благовествовать живущим на земле и всякому племени, и колену, и языку, и 
народу;  
7 и говорил он громким голосом: убойтесь Бога и воздайте Ему славу, ибо наступил час 
суда Его, и поклонитесь Сотворившему небо и землю, и море, и источники вод. 
 

Проанализируем стихи: 
Откр. 14:6  «И увидел я другого Ангела, летящего по средине неба, который имел вечное 

Евангелие, чтобы благовествовать живущим на земле и всякому племени, и колену, и языку, и 
народу».  

Многие комментаторы этого стиха считают, что живущие на земле – это те, кто не имеет 
отношения к народу Божьему, соответственно, адресат размыт и не имеет прямого отношения к 
народу Божьему последнего времени, то есть к адвентистскому движению. С этим я 
категорически не согласен – точно также, как и контекст Писания.  

Также я полностью не согласен с теми комментаторами, которые утверждают, что 
понимание глубины Евангелия осталось прежним еще со времен апостола Петра и Павла. 
Вечное Евангелие сегодня - это кульминация понимания плана спасения, которая не была в той 
полноте понимаема во времена первоапостольской церкви в целом, так как никто из них, даже 
сам Павел, не жил во времена очищения небесного святилища. Во времена Павла зарождалась 
новозаветная церковь Бога (очищенная церковь веры) и проповедовалось Евангелие на 
стартовом рубеже. Но в конце времени, при котором мы живем, речь идет не просто о природе 
миссионерской проповеди Евангелия народам, но о великой вести Евангелия, которая в основе 
содержит происходящий следственный суд, служения Христа в небесном святилище и 
окончательное приготовление ко Второму пришествию. Время, когда все пророческие сроки, 
указанные в Писании, совершились. Евангелие первого века, Евангелие реформации – 
недостаточная весть для окончания истории этой земли. Бог желает сегодня преподнести нам 
кульминационную, полную весть вечного Евангелия, и это Евангелие должно быть 
преподнесено миру только через народ Божий, который сам на личном опыте будет 
преобразован этим Евангелием, а не просто будет радоваться ветхому, неполному пониманию 
Евангелия прошлых веков. Это вечное Евангелие всемирно по масштабу проповеди; оно 
провозглашается «всякому племени, и колену, и языку, и народу».  

Вопрос: Когда приходит весть вечного Евангелия?  
Это глубокое понимание плана спасения приходит в то время, когда зверю из моря дана власть 

«над всяким коленом, и народом, и языком, и племенем», и когда все служат и выражают 
преданность сатане и поклоняются ему (Откр. 13:7-8). Вавилонская блудница – католическая 

                                                 
35 Свидетельства для церкви. т.5, глава «Оберегая интересы братьев». 
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преступница – напоила все народы и все деноминации вавилонским блудом, то есть ложным 
пониманием Христового учения. Полностью поставив протестантизм на фундамент оккультизма и 
мистики, введя в него, как скорпион своим жалом, яд лжеучений, таких, как идеи бессмертия 
души, вечных мук, спасение по делам - таким образом уничтожив верную оценку любви Христа. 
Так был введен союз бесовской силы с падшими христианством, где пошатнулись все столбы 
истинных оснований. 

Нужно отдельно отметить, что мотивы отношения к Богу были искажены. В основу всех 
мотивов человека легли три ключевые вещи. Процитируем одного христианского автора. 

1. Желание иметь награду на небесах. Все мы, естественно, туда хотим. В этом желании 
нет ничего плохого, но оно не имеет силы, потому что оно не продолжительно. Сатана может 
найти способ заставить нас забыть эту цель. Если мы служим Христу из-за награды, обманщик 
придумает искушение, которое, в конце концов, уничтожит это желание. Он знает, что нас 
можно подкупить, и будет повышать ставку до тех пор, пока не заставит нас уступить. Мы 
продадимся за какой-либо эгоистичный стимул, возможно навеянный страхом, предпочитая 
одну птицу предполагаемого плотского благополучия в руке, чем две на кусту Божьих 
обетовании. 

2. Страх погибнуть в аду. Эта другая сторона той же монеты. Для нас тоже естественно это 
чувствовать. «От страха смерти» (Евр.2:15) мы всю жизнь «были подвержены рабству» 
(Евр.2:15). В этом побуждении также нет ничего плохого, но оно не способно сформировать 
воистину бескорыстный характер. Оно тоже не выдержит сильного заманчивого искушения. 
Зная, что мы можем быть окончательно подкуплены, сатана способен так искушать нас страхом 
перед чем-то в недалеком будущем, что мы забудем о страхе перед вечной погибелью. Наконец, 
будет испытание ужасным начертанием зверя. Существует опасность, что множество 
поверхностных христиан не выдержат этого испытания, если не получат духовной помощи. По 
этой причине послана особая весть третьего ангела в 14 главе Откровения. 

3. Желание личных благ уже здесь и теперь. Это также естественно и понятно. И если Бог 
представлен как умелый опытный торговец, обеспечивающий нужды своих клиентов, и если 
такое представление о Боге может принести евангельские плоды, это выглядит совсем неплохо 
в данный момент. Но снова этот стимул не даст ничего нового в посвящении в сравнении с 
современной популярной религией. Даже если мы крестим еще один миллиард людей, но 
движимых этим стимулом, мы не ускорим пришествие Господа, потому что такой подход не 
приготовит людей к Его возвращению. 

Все народы и деноминации пали, напоенные ложным пониманием праведности, греха, 
покаяния и спасения. Вечное Евангелие должно все поставить на свои места, и такая реформация 
должна начаться изнутри избранного Богом адвентистского движения. Как действия сатаны в 
конце времени имеют всемирный масштаб, так его имеет и Евангельская весть конца времени. 
Здесь мы фактически видим исполнение сказанного в (Мф. 24:14): «И проповедано будет сие 
Евангелие Царствия по всей вселенной, во свидетельство всем народам; и тогда придет 
конец». До этого полнота понимания Евангелия и глубина требуемого преобразования в народе 
и сердцах человеческих еще никогда не проповедовалось на земле в прошлом. В сцене, 
показывающей трех Ангелов, дана последняя весть Евангелия миру, призывающее все народы 
возвратиться к поклонению живому Богу в истинном поклонении.  

• «Последняя весть предостережения благодати должна осветить своей славой всю 
землю. Она должна достигнуть сердец людей всех классов».36 

Тогда возникает логический вопрос, почему мир гибнет, если оказывается, что Бог дал в 
Своем слове такую важную спасительную весть? 

Ответ мы на ходим в труде вестницы Божьей: 

                                                 
36 Наглядные уроки Христа, глава 18 «Пойди по дорогам и изгородям». 
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• «Мир гибнет из-за отсутствия Евангелия. В мире господствует голод по Слову 
Божьему. Только немногие проповедуют Слово, не смешанное с человеческими 
традициями».37 

Вопрос: К чему приведет истинное глубокое понимание и возвещение трёхангельской вести?  
Трёхангельская весть должна собрать людей из всех деноминаций. Также весть произведет 

величайшее просеивание во всем мире, называющем себя христианским. Более того, эта весть 
произведет и внутреннее просеивание в адвентистской церкви, готовя, таким образом, почву 
для принятия всех те, кто выйдет из мира. 

• «Эти истины, как они представлены в 14 гл. Книги Откровения, в связи с «вечным 
Евангелием», и будут являться отличительной чертой церкви Христа во время Его 
пришествия, потому что вследствие работы троекратной вести будет собран 
народ, соблюдающий «заповеди Божии и имеющий веру в Иисуса. И это будет 
последняя весть, которая будет дана миру перед пришествием Христа. 
Непосредственно после ее проповеди пророк увидел Сына Человеческого, грядущего во 
славе, чтобы собрать жатвы земли».38 

Обратите внимание: весть первого ангела серьезно призывает прийти к покаянию. 
Прочитаем стих: «Итак, покайтесь и обратитесь, чтобы загладились грехи ваши, да придут 
времена отрады от лица Господа, и да пошлет Он… Иисуса» (Деян.3:19-20). А теперь 
посмотрите, где вестница Божья применяет этот стих: «Великая работа Евангелия не должна 
быть окончена с меньшим проявлением силы Божией, как она была начата. Те пророчества, 
которые исполнились при излитии раннего дождя в начале Евангелизации, вновь 
повторятся при излитии позднего дождя, при ее завершении. Это время «отрады», о 
котором пророчествовал Петр, говоря: в (Деян.3:19-20)».39 

Мы видим, что излитию позднего дождя, который мы ожидаем, должно предшествовать 
покаяние народа и более глубокий процесс изглаживания грехов. 

•  «Настало время, когда вестники Божьи должны открыть Книгу пред всем миром. 
Истина, содержащаяся в первой, второй и третьей Евангельских вестях, должна 
стать достоянием всякого колена, племени, языка и народа. Она должна осветить 
мрак на каждом континенте, каждый морской остров. Не может быть никакой 
задержки в этом. Наш лозунг должен быть: «Вперед, вперед, вперед!!!» Небесные 
ангелы пойдут впереди нас и приготовят путь».40 

Откр.14:7 «и говорил он громким голосом: убойтесь Бога и воздайте Ему славу, ибо 
наступил час суда Его, и поклонитесь Сотворившему небо и землю, и море, и источники вод». 

Фраза «громким голосом» говорит о том, что весть вечного Евангелия звучит громко. 
Вопрос: Почему именно так?  
 Дело совсем не в силе звука, а в двух увещеваниях: «убойтесь Бога» и «воздайте Ему 

славу». Если первое означает правильные взаимоотношения с Богом, то последнее предполагает 
повиновение Его заповедям.  

Спросим себя: что же значит соблюсти заповеди или повиноваться заповедям? Нам ведь 
известно, что добрые дела, соответствующие духу Закона (Заповедям), мы не в состоянии 
совершать. Их может делать лишь Тот, Кто благ, а это Бог. Если в нас и есть что-то доброе, то 
это Бог, действующий в нас. Все, что Он делает, — благо. «Бог же мира, воздвигший из 
мертвых Пастыря овец великого Кровию завета вечного, Господа нашего Иисуса (Христа), да 

                                                 
37 Там же. 
38 Великая борьба, глава 26 «Преобразование». 
39 Великая борьба, глава 38 «Последнее предостережение». 
40 Евангелизм, глава «Быстрый победный конец». 
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усовершит вас во всяком добром деле, к исполнению воли Его, производя в вас благоугодное Ему 
чрез Иисуса Христа. Ему слава во веки веков. Аминь» (Евр. 13:20, 21). 

Мы же если утверждаемся на своих делах, пребываем под проклятием, ибо 
«утверждающиеся на делах закона, находятся под клятвою» (Гал. 3:10). Обратите внимание 
на то, что в тексте не говорится, что выполняющие закон пребывают под проклятием, 
поскольку это противоречило бы (Откр. 22:14): «Блаженны те, которые соблюдают заповеди 
Его, чтобы иметь им право на древо жизни и войти в город воротами». «Блаженны 
непорочные в пути, ходящие в законе Господнем» (Пс. 118:1). Не выполняющие под 
проклятием, а утверждающиеся на делах закона. В таком случае, именно пребывающие в вере 
являются хранителями закона; ибо блаженны те, кто в вере, как блаженны и соблюдающие 
заповеди. Верою они соблюдают заповеди. Поскольку Евангелие противоречит человеческой 
природе, мы соблюдаем закон не делами, но верою. Если бы мы пытались достичь праведности 
делами, то использовали бы лишь возможности своей грешной человеческой природы и 
поэтому ничуть не приблизились бы к праведности, но, напротив, лишь отдалились от нее. 
«Язычники, не искавшие праведности, получили праведность, праведность от веры; а Израиль, 
искавший закона праведности, не достиг до закона праведности. Почему? Потому что искали 
не в вере, а в делах закона; ибо преткнулись о камень преткновения, как написано: «вот, 
полагаю в Сионе камень преткновения и камень соблазна; но всякий, верующий в Него, не 
постыдится»» (Рим. 9:30–33).  

Грех подразумевает смерть. Без греха смерть была бы невозможной, поскольку «жало… 
смерти — грех» (1 Кор. 15:56). «Все, утверждающиеся на делах закона, находятся под 
клятвою». Почему? Потому что закон есть проклятие? Никоим образом: «Закон свят, и 
заповедь свята и праведна, и добра» (Рим. 7:12). Почему же, в таком случае, полагающиеся на 
дела закона находятся под проклятием? Они прокляты не потому, что выполняют закон, но 
потому, что не выполняют его.  

Но у многих возникают вопросы касательно Закона и его исполнения: разве Закон, данный 
на Синае Израилю, не должен был подвести к страху Божьему, который бы способствовал 
исполнению Закона? Для чего закон вообще нужен? Какая нужда в нем? Какую роль он играет? 
Какая от него польза? Эти вопросы мы задаем, когда смотрим исторический момент Синая и 
возвещение Закона на нем. Следует уяснить себе, что сообщение закона на Синае не было 
началом его существования. Закон Божий существовал во дни Авраама, и Авраам 
придерживался его: «за то, что Авраам послушался гласа Моего и соблюдал, что Мною 
[заповедано] было соблюдать: повеления Мои, уставы Мои и законы Мои» (Быт. 26:5). Закон 
Божий существовал задолго до того, как он был дан на Синае, и был известен Израильскому 
народу еще до момента провозглашения на Синае: «И сказал Господь Моисею: вот, Я одождю 
вам хлеб с неба, и пусть народ выходит и собирает ежедневно, сколько нужно на день, чтобы 
Мне испытать его, будет ли он поступать по закону Моему или нет» (Исх. 16:4).  

На Синае закон был просто сообщен более подробно.  

• «Люди уже проявили легкомыслие, и потому Господь в Своем провидении не 
оставил без охраны ни одной двери, через которую могло бы проникнуть 
искушение. Бог повелел Моисею записать все законы и предписания, подробно 
растолковав все, что требовалось. Эти толкования, объясняющие обязанности 
человека перед Богом, перед ближними и чужеземцами, являли собой не что иное, 
как расширенные принципы Десяти Заповедей, представленные столь подробно 
для того, чтобы ни у кого не возникало никаких сомнений по поводу их».41 

Закон был дан в благоговейно величественной обстановке как обращенное к детям Израиля 
предостережение, что своим неверием они подвергают себя опасности утратить обещанное им 

                                                 
41 Патриархи и пророки, глава 32 «Закон и Заветы». 
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наследие. Они не верили в Бога, как верил Авраам, а «все, что не по вере, грех» (Рим. 14:23). Но 
наследие обещано «праведностью веры» (Рим. 4:13). Поэтому неверующие евреи не могли его 
получить. На самом деле, мы как адвентистский народ должны понять, что Закон был 
провозглашен евреям, чтобы убедить их в том, что они не имеют той праведности, которая 
необходима для получения наследия. Хотя праведность не приходит законом, она должна быть 
засвидетельствована законом (Рим. 3:21) «Но ныне, независимо от закона, явилась правда 
Божия, о которой свидетельствуют закон и пророки».  

Одним словом, закон был дан для того, чтобы показать евреям, что они не имеют веры и 
поэтому не могут считаться истинными детьми Авраама. Следовательно, будет справедливо, 
если они утратят наследие. Бог вложил бы Свой закон в их сердца, как Он вложил его в сердце 
Авраама, если бы евреи уверовали. Когда же они взбунтовались, в то же время претендуя на 
обещанное наследство, появилась необходимость продемонстрировать им наиболее очевидным 
образом, что неверие их есть грех. Закон был дан по причине преступлений или (что одно и то 
же) по причине неверия людей. 

Вопрос: Тогда как прославление имени Бога связано с соблюдением заповедей, если Закон, 
данный евреям, был демонстрацией их неверия?  

Закон есть праведность, потому что Бог говорит: «Послушайте Меня, знающие правду, 
народ, у которого в сердце закон Мой!» (Ис. 51:7). Только она способна наследовать землю 
обетованную. Праведность закона достигается не попытками человека исполнить закон, но по 
вере: «30 Что же скажем? Язычники, не искавшие праведности, получили праведность, 
праведность от веры. 31 А Израиль, искавший закона праведности, не достиг до закона 
праведности. 32 Почему? потому что [искали] не в вере, а в делах закона. Ибо преткнулись о 
камень преткновения». (Рим. 9:30–32). Бог обещал дать праведность всем, кто уверует. Он 
поклялся в этом. Когда закон был провозглашен с Синая «из среды огня, облака и мрака, 
громогласно» (Втор. 5:22), при звуках трубы Божьей и сотрясении земли от присутствия 
Господа и Его ангелов святых, были явлены непостижимое величие и величественность закона. 
Для всякого, кто помнил клятву Божью Аврааму, это было откровением непостижимой 
величественности обетования Божьего, поскольку Он поклялся отдать всю праведность, 
которой требует закон, тому, кто уверует в Него.  

Вопрос: Кто же провозгласил этот закон?  
Ответ единственный: Христос!  
Вопрос: Но как объяснить Христа на Синае?  
Я убежден, понять Христа на Синае можно только во свете другой горы – Голгофы. Божьи 

заповеди на Синае — это обетования, глубоко продемонстрированы на Голгофе. И они 
непременно должны быть таковыми, поскольку Он знает, что в нас силы нет. Все, чего Бог 
требует, Он дает. Когда Он говорит: «Не сотвори кумира»,  мы можем воспринимать это 
повеление как заверение, что, если мы поверим Ему, Он сохранит нас от греха 
идолопоклонства, против которого нас и предостерегает. Таким образом, верою Христовой и 
Его праведностью Христос, живя в нас, совершит полное изменение нас в Свой святой образ. 
Отображая характер Христа, мы тем самым возвеличиваем Его могущество, милость и славу. 
Вся вселенная видит величайшую заслугу Христа, которая проявляется в грешной природе Его 
детей, которые перестают грешить. Праведность Христа становится их собственной, проникая 
во все сферы их жизни. Именно такой народ Бог желает сформировать в эти дни! Библия ясно 
свидетельствует: «Явилась благодать Божья, спасительная для всех человеков, научающая нас, 
чтобы мы, отвергнувши нечестие и мирские похоти, целомудренно, праведно и благочестиво 
жили в нынешнем веке, ожидая блаженного упования и явления славы великого Бога и 
Спасителя нашего Иисуса Христа, Который дал Себя за нас, чтобы избавить нас от всякого 
беззакония и очистить Себе народ особенный, ревностный к добрым делам» (Тит 2:11-14). А 
Откровение дополняет мысль о «блаженном уповании», описывая людей, которые следуют за 
Агнцем, куда бы Он ни пошел... Они непорочны (Откр 14:4). Писание учит, что ожидающие 
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«блаженного упования» будут действительно, а не предположительно «соблюдать заповеди 
Божьи и веру Иисуса» (Откр. 14:12). Этот славный результат будет достигнут праведностью 
через веру, а не путем дел, центром которых является эгоизм. 

Сейчас рассмотрим очень дискуссионую фразу «суда Его». Греческое слово, переведенное 
здесь как «суд» krisis, относится, в первую очередь, к судным действиям (Откр. 16:7; 
18:10; 19:2); в противоположность слову krirna, которое означает «приговор», «решение 
суда» (Откр. 17:1; 20:4). Начало суда – это причина, по которой дается повеление убояться 
Бога и воздать Ему славу. «Час суда Его» относится к суду, первая фаза которого 
происходит перед Вторым пришествием, а вторая (окончательный суд) после 
тысячелетнего царства (Откр. 20). Этот суд происходит в то же время, что и последнее 
провозглашение Евангелия на земле. У обеих одна и та же цель: они проводят четкую границу 
между теми, кто на Божьей стороне, и теми, кто против Него. Весть первого Ангела со всей 
ясностью говорит, что каждый человек, живущий в заключительные дни истории мира, 
ответственен перед Богом за своё решение согласится с Евангелием или его отвергнуть. 

Также нужно отметить, что слова «Ибо наступил час суда Его» указывают на завершающие 
труды в служении Христа для искупления людей. Для того чтобы люди могли предстать на суд, 
весть повелевает им «убояться Бога и воздать Ему славу», «поклониться Сотворившему небо и 
землю, море и источники вод». Последствия принятия этих вестей описаны в Писании: «Здесь 
терпение святых, соблюдающих заповеди Божии и веру в Иисуса» (Откр.14:12). Чтобы 
подготовиться к суду, необходимо соблюдать Закон Божий. Писание говорит и призывает к 
послушанию закону. В центре всего есть праведность Христа и жажда оправдания по вере. 
Невозможно сохранять заповеди, если мы не имеем веры Иисуса, если мы вне его правового 
поля праведности. Для соблюдения Божественного закона необходима вера, ибо «без веры 
угодить Богу невозможно». «Всё, что не по вере грех» (Евр.11:6; Рим.14:23). В центре всех 
богословских вопросов станут вопросы веры и оправдания. 

Как адвентистский народ, мы знаем, что, согласно (Откр. 14:14-20), провозглашение 
Евангелия в конце времени завершится великим разделением между теми, кто позволил Богу 
спасти себя, и теми, кто ожесточил свое сердце. Бог посылает это Евангелие последних дней 
для того, чтобы привести всех к покаянию, так как Он не желает «чтобы кто погиб, но чтобы 
все пришли к покаянию» (2 Петр. 3:9). Покаяние — это не человеческая инициатива, потому что 
тот же Бог, что призывает к покаянию, Он же и дает его. Он источник покаяния и познания 
истины. 

Более того, у Бога есть и приоритеты в проповеди Евангелия. Точно также, как это было во 
времена первого пришествия Христа. Вначале истина звучала иудеям, а потом -  язычникам, и 
не потому, что первые были лучше других, а потому, что иудеи, как старшие братья, должны 
были в любви и искренности возвестить Евангелие всем народам. Точно также мы видим и в 
провозглашении трехангельской вести. Для Бога вторично нести проповедь миру. Первично - 
принести истинное Евангелие вначале к народу, ожидающему пришествие Христа, к 
адвентистскому народу. Именно Лаодикию (она же образ адвентистской церкви) Бог призывает 
к покаянию: «Будь ревностен и покайся» (Откр. 3:19). Понимание любви Христа, явленной 
кульминационно на Голгофе, - вот причина, почему мы должны стать ревностными и позволить 
Богу подвести нас к покаянию. И первый шаг к этому покаянию - это познание Христа 
распятого, познание истины, могущества Его жизни и любви. К этому опыту пришел и апостол 
Павел, воскликнув: «Я сораспялся Христу, и уже не я живу, но живет во мне Христос. А что 
ныне живу во плоти, то живу верою в Сына Божия, возлюбившего меня и предавшего Себя за 
меня» (Галл.2:19). Так и хочется спросить: а какую глубину закладывал апостол Павел в эти 
слова? Какую проблему греха (особенно для каждого адвентиста) показывает Бог в этом стихе 
через апостола Павла? Я согласен со словами одного христианского автора, что пока мы не 
будем сораспяты с Ним, Его смерть и воскресение не дадут нам ничего. Если крест Христа 
отделен от нас и находится вне нас, пусть даже на какое-то мгновение и всего лишь на волосок 
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от нас, это для нас равносильно тому, что Он не был распят вовсе. Если люди желают узреть 
Христа распятого, они должны смотреть вверх, поскольку этот воздвигнутый на Голгофе крест 
простирается от утраченного рая до рая восстановленного, охватывая весь греховный мир. 
Распятие Христа — это не событие одного лишь дня, Он «Агнец, закланный от создания мира» 
(Откр. 13:8). И по сути, муки Голгофы не завершатся, пока во вселенной существует хотя бы 
один грех или хотя бы один грешник. Грех пребывает в сердце человека. «Ибо извнутрь, из 
сердца человеческого, исходят злые помыслы, прелюбодеяния, любодеяния, убийства, кражи, 
лихоимство, злоба, коварство, непотребство, завистливое око, богохульство, гордость, 
безумство. Все это зло извнутрь исходит и оскверняет человека» (Мк. 7:21–23). «Лукаво 
сердце человеческое, более всего и крайне испорчено» (Иер. 17:9). Грех пропитал каждую клетку 
нашего существа. Мы рождены в нем, и жизнь наша — грех, поэтому невозможно отнять у нас 
грех, не отнимая жизни. Я и вы нуждаемся в освобождении от своего личного греха, не только 
от совершенного нами лично, но также и от того, который обретается в моем и вашем сердце, 
от греха, составляющего всю нашу жизнь. 

Вопрос: Что же мне делать в таком случае? Грех мой совершен мною, он во мне, и я не в 
состоянии отделить его от себя. Могу ли я возложить его на Господа?  

Да.  
Вопрос: Но как? Могу ли я взять его в руки и отбросить от себя, возлагая мой грех на Бога? 

Имея силу отдалить его от себя хотя бы на толику, я был бы в безопасности независимо от того, 
куда он делся, поскольку во мне моего греха уже не нашлось бы. А в таком случае мне не 
понадобился бы Христос. Ибо если греха нет во мне, то не важно, где он. Он будет вне меня, а я 
буду чист. Но я не в состоянии сделать ничего, что могло бы спасти меня. Поэтому тщетны все 
попытки отделить от себя грехи. Следовательно, кто бы ни нес мои грехи, он должен прийти 
туда, где пребываю я, — он должен войти в меня.  Именно это и делает Христос. Он говорит: 
«Весьма близко к тебе слово сие; оно в устах твоих и в сердце твоем, чтоб исполнить его» 
(Втор. 30:11–14). Поэтому «если устами твоими будешь исповедовать Иисуса Господом и 
сердцем твоим веровать, что Бог воскресил Его из мертвых, то спасешься» (Рим. 10:9).  

Вопрос: Что должны мы исповедовать об Иисусе Христе?  
Истину о том, что Он рядом, что Он в наших устах, в нашем сердце, веруя в то, что Он 

воскрес из мертвых. Восставший Спаситель — распятый Спаситель. Если в сердце грешника 
пребывает восставший Христос, значит там и Христос распятый. Возможно верить в то, что 
Иисус был распят две тысячи лет тому назад, и при этом умереть в своих грехах. Но 
уверовавший в то, что Христос был распят и воскрес в нем, имеет спасение. Всякий, 
уверовавший в то, что Христос распят в нем, восстал в нем и обитает в нем, имеет спасение от 
греха. Он будет спасенным, пока придерживается этого убеждения. Это единственно истинное 
исповедание веры. Христос Духом Своим приходит к каждому человеку — «скорый помощник 
в бедах» (Пс. 45:2). Он приходит к грешнику, дабы тот мог обрести всякую возможность 
отвратиться от греха и обратиться к праведности. Он есть «путь и истина, и жизнь» (Ин. 14:6). 
Помимо Бога нет иной жизни. Но хотя Он приходит ко всякому человеку, не всякий являет 
собой Его праведность, ибо некоторые «подавляют истину» (Рим. 1:18). Для того чтобы 
сораспяться со Христом, грешнику необходимо лишь, чтобы смерть Христа стала его смертью, 
чтобы жизнь Иисуса проявилась в его смертной плоти. Христос жил Отцом: «Как послал Меня 
живой Отец, и Я живу Отцем, [так] и ядущий Меня жить будет Мною» (Ин. 6:57). Такова 
была Его вера в данное Ему Богом слово, что Он неоднократно и с уверенностью утверждал, 
что после смерти Он восстанет на третий день. В этой вере Он и умер со словами: «Отче! в 
руки Твои предаю дух Мой» (Лк. 23:46). Вера, давшая Ему победу над смертью, дала Ему также 
и полную победу над грехом. Входя в нас верой, Он наделяет нас той же верой, ибо Он «вчера и 
сегодня, и вовеки Тот же» (Евр. 13:8). Не мы живем, но Христос живет в нас, прибегая к Своей 
вере, чтобы избавить нас от власти сатаны.  

Вопрос: Что же нам остается сделать? 
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Дать Ему возможность жить в нас, как Он этого желает: «Ибо в вас должны быть те же 
чувствования, какие и во Христе Иисусе» (Флп. 2:5).  

Вопрос: Как мы можем впустить Его в наше сердце?  
Апостол Павел в (Еф.3:17) отвечает: «… верою вселиться Христу в сердца ваши». Апостол 

Павел лично свидетельствовал о своем опыте: «Живу верою в Сына Божия, возлюбившего меня 
и предавшего Себя за меня» (Гал. 2:20).  

Теперь время еще более глубже посмотреть на следственный суд и его взаимосвязь с 
остатком - 144 000. 

Следственный суд и его взаимосвязь с остатком 144 000   
Вначале давайте кратко изложим процедуру судного дня (Йом Киппур) во времена Моисея. 

(Вы можете это более детально увидеть в Лев. 16 гл.). Эта глава будет рассмотрена в отдельном 
цикле исследования «Земное и небесное святилище – раскрытие тайн Божьих»), но в рамках 
нашего анализа приведем только основные события в этой главе: 

- народ готовился к этому дню (Йом Киппуру), пребывая в смирении, покаянии и посте; 
- происходило воскурение фимиама возле золотого жертвенника в отделении «святое»; 
- приносилась жертва за первосвященника и его дом; 
- была жертва и за народ; 
- очищалось святилище от грехов, и грехи переносились на козла отпущения; 
- отправлялся в пустыню козел для Азазеля (козел отпущения). 
Важно отметить, что судный день (Йом Киппур) затрагивал только народ Божий. Значит, 

следственный суд сегодня в соответствии с образами земного святилища касается только 
народа Божьего. Мы понимаем, что Иисус входит в отделение «святое» небесного святилища 
сразу после своего вознесения и является первосвященником, ходатайствующим за свой народ: 
«и [есть]  священнодействователь святилища и скинии истинной, которую воздвиг Господь, а 
не человек» (Евр.8:2) и «Ибо Христос вошел не в рукотворенное святилище, по образу 
истинного [устроенное], но в самое небо, чтобы предстать ныне за нас пред лице Божие», 
(Евр.9:24). 

На момент вознесения Христа адвентистского движения как народа последнего времени еще 
не было. Соответственно, под народом Божиим не может подразумеваться только 
адвентистская церковь как это, к примеру, было в отношении израильского народа 
ветхозаветных времен.  

Вопрос: Кто может попадать в классификацию народа Божьего? 
Тот, кто связан со Христом. На мой взгляд, это любой человек, который хоть раз был 

соединен со Христом верою в Него (не обязательно даже и то, умер ли он в вере или нет). Я 
понимаю так, что в тот момент, когда человек принял дар покаяния и поверил в Спасителя (не 
зависимо от качества понимания истины), он записывался в Книгу жизни.  

Для начала я приведу вам две цитаты вестницы Господней: 
• «Когда мы становимся детьми Божьими, наши имена записываются в Книге жизни у 
Агнца, и они остаются там до времени следственного суда».42 

• «Грешник, через раскаяние в своих грехах, веру во Христа и повиновение совершенному 
закону Божьему, имеет праведность Христа, вмененную ему; она становится его 
праведностью, и его имя вписывается в Книгу жизни у Агнца».43  

Некоторые меня спросят: почему, на мой взгляд, Бог так просто записывает в Книгу жизни. 
Разве не надо вначале проверить человека, понаблюдать за ним, присмотреться, пусть докажет, 
что его опыт покаяния и веры стабилен и останется на всю его жизнь? Для нас это выглядит 

                                                 
42 Библейский Комментарий АСД, т. 7, глава 20. 
43 Свидетельства для церкви, т. 3, глава «Уничижение Христа», С. 371- 372. 
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просто, но для Совершителя спасения Иисуса Христа добиться этого было достаточно сложно. 
Христос является Спасителем всех людей еще прежде, чем они откликаются на Его призыв. 
Благодаря Его любви, все люди, на основании Его жертвы, являются кандидатами на вечную 
жизнь. Его жертва фактически обеспечила жизнь для всех людей: «Посему, как преступлением 
одного всем человекам осуждение, так правдою одного всем человекам оправдание к жизни» 
(Римл. 5:18). Книга жизни и дар жизни идут вместе. Бог хочет, «чтобы все люди спаслись и 
достигли познания истины» (1 Тим. 2:4). Так как Христос «но видим, что за претерпение 
смерти увенчан славою и честью Иисус, Который не много был унижен пред Ангелами, дабы 
Ему, по благодати Божией, вкусить смерть за всех» (Евр. 2:9). Как видим, Он предопределил 
жизнь для каждого человека взамен смерти, которую Он вкусил за них.  

Вот поэтому так легко человеку быть в Книге жизни, благодаря заслугам Христа. Честно 
скажу, я бы даже не удивился и тому моменту, если бы смерть и воскресение Христа и Его дар 
оправдания к жизни обеспечила бы автоматическое занесение всего человечества в Книгу 
жизни, где впоследствии все уточнения будут внесены уже путем следственного суда 
индивидуально по каждому человеку. Нет, я не утверждаю этой позиции, потому что не имею 
полных доказательств, но утверждаю то, что для того, чтобы оказаться в Книге жизни, сделано 
все. Человеку достаточно сердечного отклика веры на зов Божьей благодати, чтобы оказаться в 
Книге жизни: «Ибо не послал Бог Сына Своего в мир, чтобы судить мир, но чтобы мир спасен 
был чрез Него. Верующий в Него не судится, а неверующий уже осужден, потому что не 
уверовал во имя Единородного Сына Божия. Суд же состоит в том, что свет пришел в мир; 
но люди более возлюбили тьму, нежели свет, потому что дела их были злы» (Иоанн 3:16-19). 

Рассмотрим несколько примеров о записях в Книге жизни.  
 Вспомним, когда Израиль восстает против Божьего правления у Синайской горы и Бог 

открывает рабу Своему Моисею, что Он уничтожит их, то Моисей просит Создателя Своего: 
«Прости им грех их, а если нет, то изгладь и меня из Книги Твоей, в которую Ты вписал» (Исх. 
32:32). Господь отвечает Моисею: «Того, кто согрешил предо Мною, изглажу из Книги Моей» 
(стих 33). Это первое упоминание в Ветхом Завете о небесной Книге показывает, что она 
содержит имена детей Божьих по исповеданию.  

Свидетельства Книги Даниила и других мест Библии указывают на то, что исключительно 
люди, причисляющие себя к народу Божьему — как истинно, так и притворно верующие - 
заочно предстанут на следственный суд. Имена тех, кто называют себя последователями 
Христа, но не сохраняют верности Господу, будут вычеркнуты из небесных Книг (ср. с Исх. 
32:32, 33). На следственном суде перед пришествием они не будут оправданы. Их дела и 
неверие будут свидетельствовать против них, и их имена будут вычеркнуты из Книги жизни. 

Более наглядным примером для меня служит следующее место Писания: «17 Семьдесят 
[учеников] возвратились с радостью и говорили: Господи! и бесы повинуются нам о имени 
Твоем. 18 Он же сказал им: Я видел сатану, спадшего с неба, как молнию; 19 се, даю вам 
власть наступать на змей и скорпионов и на всю силу вражью, и ничто не повредит вам; 20 
однако ж тому не радуйтесь, что духи вам повинуются, но радуйтесь тому, что имена ваши 
написаны на небесах» (Лук.10:17-20). Или в (Фил. 4:3): «Ей, прошу и тебя, искренний 
сотрудник, помогай им, подвизавшимся в благовествовании вместе со мною и с Климентом, и с 
прочими сотрудниками моими, которых имена в Книге жизни». Я напомню, что эти слова 
касались не только 70 учеников, но и 12, в том числе и Иуды (он тоже был записан в Книгу 
жизни). Более того, 70 учеников, возможно, не все, а может, и все отошли со временем от 
Иисуса. Об этом мы читаем в Иоанн. 6:60: «Многие из учеников Его, слыша то, говорили: какие 
странные слова! кто может это слушать?» и 66-67 стихи: «С этого времени многие из 
учеников Его отошли от Него и уже не ходили с Ним. Тогда Иисус сказал двенадцати: не 
хотите ли и вы отойти?».  

Вопрос: Кто попадает в Книгу жизни?  
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Через покаяние и веру в Иисуса мы записаны в Книгу жизни не зависимо от того, как мы 
закончим нашу жизнь. До 1844 года, пока Иисус был в отделении «святого», я не нахожу ни 
одного подтверждения, что кто-либо мог быть вычеркнут из Книги жизни без решения суда. 
Поэтому одной из задач следственного суда и есть определение итога относительно каждого. 
Если те, кто утверждают, что Бог вычеркивает человека в течении его жизни в зависимости от 
его верующего или неверующего состояния, сталкиваются с двумя проблемами: 

- первый заключается в том, что если Бог записывает человека, пока он верою держится за 
Христа, а вычеркивает, когда такую связь теряет, то получается, что Бог что 100 раз записывает 
и вычеркивает его из Книги жизни. Конечно, это невозможно, ибо Книга жизни – не черновик; 

- второе заключается в том, что если Бог вычеркивает человека по результату его жизни в 
конце его жизни (в момент физической смерти), и оставляет тех, кто будет в спасении (снова в 
момент физической смерти), тогда зачем следственный суд, если все уже и так решено по 
наличию или отсутствию того или иного имени в Книге жизни? Записанные в ней должны 
тогда в полном объеме быть оправданы, а не записанных ожидает вечная смерть. Разве при 
таком подходе такой суд уже не произошел по факту человеческой жизни?  

Нет. Физическая смерть – это состояние, когда уже ничего изменить в жизни человека 
невозможно, но это еще не приговор суда. Я понимаю, что следственный суд – это суд 
оправдания, наша надежда. Мы во Христе и в Нем будем там представлены на суде, потому что 
лично на суде не появляемся.  

Сегодня нет сомнения в том, что следственный суд имеет два важных назначения. 
Во-первых, это суд оправдания или суд в пользу святых. Об этом пишет пророк в (Дан. 7:22): 

«доколе не пришел Ветхий днями, и суд дан был святым Всевышнего, и наступило время, 
чтобы царством овладели святые». Бог на стороне Своего народа. Во «время скорби» Сам 
Михаил восстанет на защиту Своих подданных и придет к ним на помощь: « И восстанет в то 
время Михаил, князь великий, стоящий за сынов народа твоего; и наступит время тяжкое, 
какого не бывало с тех пор, как существуют люди, до сего времени; но спасутся в это время из 
народа твоего все, которые найдены, будут записанными в Книге» (Дан.12:1). Напомню: до 
момента великой скорби следственный суд должен быть закончен в полном объеме.  

Во-вторых, на суде характер Бога также будет реабилитирован. Бога часто выставляют в 
превратном свете как капризного, мстительного и критически настроенного тирана. Многие 
считают, что Он слишком далек от людей, до которых Ему нет дела. Подчас Его изображают 
мстительным и злобным существом. На Его характер и внутреннюю сущность также брошена 
тень сомнения. На суде перед пришествием Бог Отец и Его характер откроются в истинном 
свете. Он приходит на помощь Своим детям; Он отстаивает их дело в присутствии всех 
небожителей, которые смогут уразуметь Его справедливость и праведность, основание Его 
судилища, Его престола. Сам Бог будет реабилитирован на этом суде. 

  Цель суда однозначная – оправдать, но это не значит, что все будут оправданы. Меня 
спросят: Андрей, на что ты опираешься, когда утверждаешь, что Бог никого не вычеркивает на 
протяжении земной жизни из Книги? Разве христиане не верят в то, что Бог может вычеркнуть 
человека на протяжении всей его земной жизни из Книги спасенных? Разве могут быть не 
оправдательные решения на оправдательном суде?  

Раньше я также думал, как и основная масса христиан. Слава Богу, это было давно, и 
вспоминать об этом уже как минимум неприятно. И вот посмотрите, что Господь помог мне 
обнаружить. В последние несколько лет я с помощью Божьей глубоко исследую разные 
вопросы Библии. Но помимо систематического анализа всех деталей и задавания множества 
вопросов к тексту, духу пророчества, к логике процесса, Бог часто, как в фильме, в моем уме 
проводить массу стихов Писания, логических связей, символов, много мыслей из духа 
пророчества. Все, что мне потом остается, - это найти то или иное место Писания и ту или иную 
цитату Е.Уайт, которая уже напоминалась мне. Как это:  
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• «Книга жизни содержит имена тех, кто когда-либо служил Ему. Если же кто-либо 
удаляется от Него и, продолжая упорно грешить, ожесточает свое сердце против 
Святого Духа, имена таковых на суде будут изглажены из Книги жизни, и они 
погибнут ....».44  

• «Когда на суде открываются Книги, тогда жизнь всех верующих в Иисуса также 
проходит перед Богом».45  

• «В определенное для суда время, по завершении 2300 дней, то есть в 1844 году, начался 
следственный суд и заглаживание грехов: все, кто когда-либо считали себя 
последователями Христа, подвергнутся самому пристальному изучению».46  

• «Исследуется жизнь тех, кто когда–либо принимал жертву и заслуги Христа, начиная 
с умерших праведников и заканчивая живыми праведниками».47 

• «В прообразном служении только те, кто ранее пришел к Богу с исповедью и 
раскаянием и чьи грехи через кровь жертвы за грех были образно перенесены во 
святилище, принимали участие в великом дне очищения».48  

Вы заметили в этих четких цитатах, когда имя человека может быть вычеркнуто? Обратили 
внимание, что не оправдательные решения возможны и когда имя человека может быть 
вычеркнуто?  

• «Книга жизни содержит имена тех, кто когда-либо служил Ему. Если же кто-либо 
удаляется от Него и, продолжая упорно грешить, ожесточает свое сердце против 
Святого Духа, имена таковых на суде будут изглажены из Книги жизни, и они 
погибнут....».49  

Но давайте подтвердим еще фактами: 
• «Работа священника в ежедневном служении состояла в том, чтобы приносить Богу 
кровь жертвы за грех, а также и воскурять фимиам, который возносился вместе с 
молитвами Израиля. Так поступает и Христос, принесший Отцу Свою Кровь за 
грешников и представляя Ему вместе с драгоценным благоуханием Своей праведности 
молитвы кающихся верующих. ...В течение восемнадцати столетий продолжалось 
священническое служение в первом отделении святилища. Кровь Христа 
ходатайствовала за кающегося грешника, примиряя его с Отцом, однако эти грехи по-
прежнему оставались записанными в небесных Книгах. ...Как в древности грехи народа 
верой возлагались на жертву за грех и посредством ее крови переносились образно в 
земное святилище, так и в Новом Завете наши грехи верой возлагаются на Христа и 
фактически переносятся в небесное святилище. И как прообразное очищение земного 
святилища осуществлялось путем удаления из него грехов, так и действительное 
очищение небесного святилища осуществляется посредством удаления или 
уничтожения грехов, внесенных туда. Но чтобы определить, кто через покаяние и 
веру во Христа может получить право на спасение, необходимо изучить Книги 
небесные. Поэтому очищение святилища включает исследование дел живых и 
мертвых - следственный суд. Он должен быть завершен до того времени, как явится 

                                                 
44 Патриархи и пророки, глава 28 «Идолопоклонство у Синая». 
45 Великая борьба, глава 28 «Судебное следствие». 
46 Великая борьба, глава 28 «Судебное следствие». 
47 Свидетельства для Церкви, т. 4, С. 384; Ранние произведения, С. 280. 
48 Великая борьба, глава 28 «Судебное следствие». 
49 Патриархи и пророки, глава 28 «Идолопоклонство у Синая». 
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Христос, чтобы искупить Свой народ, ибо когда Он придет, то воздаст "каждому по 
делам его" (Откр. 22:12)».50  

А вот последнее высказывание Е. Уайт, которое не дает больше нам сомневаться в 
правильном понимании этого вопроса. Обратите внимание на подтверждение наших трех 
постулатов:  

1. Оправдательный суд оправдает не всех. 
2. Если в памятной Книге (это инвентаризационная ведомость всех грехов человека) будет 

хоть один грех без покаяния - это значит, что в записи он есть, но по факту его не будет во 
святилище, а значит, грех остался на человеке - тогда имя такого человека будет вычеркнуто, но 
не раньше, чем после смерти. То есть, при жизни человека вычеркнуть его из Книги жизни 
невозможно.  

3. И последняя деталь. Если при анализе человека найден хоть один нераскаянный грех, идет 
вычеркивание не только его имени из Книги жизни, но и всего доброго отмеченного в 
отношении этого человека. Все стирается с памятной Книги. Но и это еще не все. Все плохое, 
написанное в отношении имени такого человека, напротив которого стоит прощение, остается 
для процедуры очищения. Это значит, что все, что прощено Иисусом в жизни этого человека и 
перенесенное во святилище, уже находится во святилище и не может быть возложено на этого 
человека обратно. На него возлагается только тот грех, в котором он находится, это как раз тот 
грех, напротив которого не нашлось записи о прощении. Иисус не может простить грехи, а 
потом обратно их вернуть из святилища на человека. (К этому вопросу мы еще вернемся более 
обосновано позже). 

• «Начав с первых людей, живших на земле, наш Ходатай последовательно будет 
переходить от поколения к поколению и окончит живущими на земле. Каждый будет 
назван по имени, и вся его жизнь будет изучена с величайшим вниманием. Кого-то 
примут, кого-то отвергнут. Если в Книгах обнаружатся грехи, в которых человек не 
раскаялся и не получил прощения, то имя такого человека будет вычеркнуто из Книги 
жизни и список его добрых дел уничтожен из памятной Книги Божьей. "Господь 
сказал Моисею: того, кто согрешил предо Мною, изглажу из Книги Моей" (Иск. 32:33). 
И пророк Иезекииль говорит: "И праведник, если отступит от правды своей и будет 
поступать неправедно... все добрые дела его, какие он делал, не припомнятся" (Иез. 
18:24)»51  

Для тех, кто жил и живет в вере Божьей, будет 100% оправдание: «Итак, ныне никакого 
осуждения тем, которые во Христе Иисусе» (Римл. 8:1). Но при этом мы должны помнить, что 
суд будет проходить согласно единой конституции неба - Закона Божьего: 

• «Закон Божий является тем мерилом, по которому будет оцениваться характер 
людей на суде».52  

Вопрос: Как нам остаться в Книге жизни? 
Сохранять оправдание Божие, жить верою, «потому что сердцем веруют к праведности» 

(Рим. 10:10). Не упорствовать во грехе и не сопротивляться оправданию, тем более, его не 
отвергать. Оправдание, которое Христос уже совершил для нас и которое уже стало нашим. 
Тогда за нами в небесных Книгах не будет числится никакого законного долга. Христос 
истребил рукописание, которое было против нас, пригвоздив его ко кресту: «13 и вас, которые 
были мертвы во грехах и в необрезании плоти вашей, оживил вместе с Ним, простив нам все 
грехи, 14 истребив учением бывшее о нас рукописание, которое было против нас, и Он взял его 
от среды и пригвоздил ко кресту» (Колос 2:13, 14).  

                                                 
50 Великая борьба, глава 23 «Что такое святилище?» 
51 Великая борьба, глава 28 «Судебное следствие». 
52 Там же. 
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План спасения не требует от грешника сделать первый шаг, так как Бог уже предпринял этот 
шаг во Христе Иисусе. В отличии от кальвинистического подхода, по которому спасаются 
только избранные, Евангелие говорит нам, что Бог каждого предопределил ко спасению, и 
желает видеть имена всех в Книги жизни, совершив окончательное оправдание на следственном 
суде. 

Страхов у нас относительно нашего будущего не должно быть, ибо крест Христов все страхи 
устранил любовью Божьей (потому что такие страхи всегда поддерживается любовью к себе). 
Один только страх должен быть в нашем сердце – страх не достойно и не глубоко оценить 
Голгофскую жертву Христа. Но этот страх возникает не перед осознанием если не оценю, то 
погибну, а страх оказаться на небе и предстать лицом к лицу с непостижимой любовью со 
своими неразвитыми крохами любви. Вот чего я боюсь больше всего, братья и сестры. Там мы 
будем - это 100%, но насколько благодарным, любящим, глубоко оценившим, дерзновенно - 
богатым сердцем я предстану пред Ним? Каким будет пик стыда в части моей преданности и 
любви при столкновении моего сердца с Его сердцем лицом к лицу? Знаю только, что буду 
жалеть,  что мало любил, мало вдохновлялся Им, мало находил в Нем отраду, так мало радовал 
Его. И дело не в том, что для меня все закончилось просто «супер», дело в этой ключевой 
встречи, личной встречи со Христом. Как бы я хотел, чтобы вся моя жизнь отталкивалась от 
мига той встречи, что произойдет.  

Больше никаких иных страхов у нас быть не может, ибо мы уже умерли и живем верою во 
Христа Иисуса. Писание говорит нам: «Ибо вы умерли, и жизнь ваша сокрыта со Христом в 
Боге» (Кол.3:3). 

И вот наступает 1844 год: «наступил час суда Его» (Откр. 14:7). Христос переходит в 
отделение «святого святых». Начинаются три важных фазы на небе и три на земле: 

На небе: 
А. Продолжение ходатайства Христа и прием в святилище прощенных грехов (но не 

изглаженных) от адвентистского народа и других.  
Б. Работает следственный суд над народом Божьим, для того чтобы изгладить грехи народа, 

который будет оправдан (но чьих грехов? Оправданных или и тех, кто неоправдан – это позже 
проанализируем). 

В. Сам процесс очищение небесного святилища от грехов (или изглаживания грехов) народа 
Божьего, и таким образом и самого небесного святилища. 

На земле: 
Г. Формируется адвентистский народ.  
Д. Йом Киппур наступает в адвентистском народе и на всей земле – народ призывается к 

особому смирению и покаянию. Удивительно и то, что согласно (Лев. 16:29-34), очищение 
святилища, или же великий День искупления, происходило в десятый день седьмого 
иудейского месяца. Так вот: десятый день седьмого месяца - великий День искупления, время 
очищения святилища - в 1844 году этот день приходился на 22 октября. (см. Великая Борьба, 
гл.22)  

Ж. Провозглашение трёхангельской вести с целью выхода народа Божьего (не 
исповедующего адвентистскую весть) из Вавилона и присоединение к адвентистскому 
движению с целью подготовки к переселению на небо. 

Посмотрим на эти фазы более детально. Начнем с того, что происходит на небе: 
А. Иисус продолжает совершать первосвященническое ходатайственное служение, как Он 

его совершал и до 1844 г. То есть, люди, принимая дар покаяния и веры, продолжают наполнять 
списки Книги жизни, ибо время благодати еще не закончено. 

Б. Новая задача Христа – очищение небесного святилища. Надо изгладить все грехи, которые 
там есть. Цель проста: любой грех, который перенесен во святилище, прощен и должен быть 
отпущен. 
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• «Грех должен быть прощен, отпущен или изглажен».53   

Вопрос: Есть ли разница между прощен и изглажен грех? 
• «…Хотя кровь Христа и освобождает раскаявшегося грешника от осуждения закона, 
но она не уничтожает грех; он продолжает оставаться в небесных Книгах в 
святилище до окончательного очищения. Так и в прообразном служении: кровь 
жертвы за грех снимала грех с кающегося, но грех этот оставался в святилище до 
Дня примирения. В великий день последнего суда мертвые будут судимы "по 
написанному в Книгах, сообразно с делами своими" (Откр. 20:12). Затем заслугами 
искупительной крови Христа грехи всех искренно раскаявшихся грешников будут 
изглажены из небесных Книг. Таким образом святилище очистится или освободится 
от записей грехов. В прообразном служении эта великая работа очищения или 
уничтожения грехов была представлена служением, совершавшимся в День 
примирения, то есть служением очищения земного святилища, которое заключалось в 
удалении грехов, осквернивших его».54  

Вопрос: Над кем и каким образом начинается очищение святилища?  
Оно начинается над теми, кто был записан в Книгу жизни. Самое важное - этот суд не может 

начаться над живыми без определенных факторов (позже я покажу почему). Суд начинается 
над мертвыми, но, повторюсь, только над теми мертвыми, кто есть в списках Книги жизни. Суд 
начался с Адама (от первого человека, записанного в Книгу жизни), продолжился над каждым 
именем каждого поколения.  

Вопрос: Цель суда – оправдать. Но если человек был записан в Книге жизни, а умирает в 
неверии и в грехе. Будет ли такой человек оправдан?  

Нет, его имя будет вычеркнуто из Книги жизни и будет занесено в Книгу смерти, напротив 
которого будет вынесен приговор – виновен: «И увидел я мертвых, малых и великих, стоящих 
пред Богом, и Книги раскрыты были, и иная Книга раскрыта, которая есть Книга жизни; и 
судимы были мертвые по написанному в Книгах, сообразно с делами своими» (Откр.20:12). 
Отсутствие в Книге жизни = приговор к смерти.  

• «После того, как святые будут облечены в бессмертие и вместе с Иисусом восхищены 
в небо, после того, как им будут вручены арфы, одежды и венцы и они войдут в 
святой город, - только после этого они воссядут со Христом судить мир. Тогда 
раскроются Книги - Книга жизни и Книга смерти. Книга жизни содержит в себе 
добрые дела святых, а Книга смерти - злые дела нечестивых».55  

• «Они будут священниками Бога и Христа и будут царствовать с Ним тысячу лет» 
(Откр. 20:4, 6). Это и будет то время, которое предсказал апостол Павел: "Святые 
будут судить мир" (1 Кор. 6:2). Вместе со Христом они будут судить нечестивых, 
сравнивая их поступки с Книгой Закона, Библией, и решая дело каждого в 
соответствии с тем, что он делал, живя в теле. И вынесенный приговор напишут 
против имени каждого в Книге смерти».56 

Так же есть еще одна Книга - памятная. Там занесены все поступки человека, мотивы, мысли 
как праведные, так и греховные. Вообщем, это детальная Книга о человеке. 

• «В памятной Книге Божьей увековечено всякое праведное дело. Там верно отмечено 
всякое выдержанное испытание, всякое побежденное зло, всякое ласковое слово. Там 
отмечен каждый самоотверженный поступок, всякая перенесенная ради Христа боль 
и страдание. Псалмопевец говорит: "У Тебя исчислены мои скитания; положи слезы 
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мои в сосуд у Тебя, - не в Книге ли они Твоей?" (Пс. 55:9). 
Там также отмечены и грехи людей».57  

Вопрос: Дальше возникает непростой вопрос: что будет с грехами человека, в которых он 
покаялся, когда верою принял Христа, и что будет с грехами, в которых он не покаялся по 
причине его отступления? 

Я вижу так: все, что прощено Христом, не может быть позже возложено на человека или 
возвращено, даже если в будущем такой человек может отвратится от Христа:  «12 И ты, сын 
человеческий, скажи сынам народа твоего: праведность праведника не спасет в день 
преступления его, и беззаконник за беззаконие свое не падет в день обращения от беззакония 
своего, равно как и праведник в день согрешения своего не может остаться в живых за свою 
праведность. 13 Когда Я скажу праведнику, что он будет жив, а он понадеется на свою 
праведность и сделает неправду, - то все праведные дела его не помянутся, и он умрет от 
неправды своей, какую сделал. 14 А когда скажу беззаконнику: "ты смертью умрешь", и он 
обратится от грехов своих и будет творить суд и правду, 15 [если] этот беззаконник 
возвратит залог, за похищенное заплатит, будет ходить по законам жизни, не делая ничего 
худого, - то он будет жив, не умрет. 16 Ни один из грехов его, какие он сделал, не помянется 
ему; он стал творить суд и правду, он будет жив» (Иез.33).  

Вопрос: Что будет с грехами человека, когда он живет верою во Христе?  
Его грехи попадают под процедуру очищения, потому что они были в статусе прощенных, а 

значит, не могут быть повторно возложены на человека. Такие грехи должны быть 
утилизированы (в дальнейшем на козла отпущения). Что касается грехов, за которые нет 
оправдания, они никогда не направлялись во святилище. Поэтому они остались на человеке. 
Только покаянием и верою в Иисуса можно ретранслировать грехи в небесное святилище. В 
небесном святилище есть только записи о присутствии таких грехов в жизни человека. Если так 
и останется, тогда имя такого человека будет вычеркнуто из Книги жизни: «И, отвечая, весь 
народ сказал: кровь Его на нас и на детях наших» (Матф.27:25).     

Вопрос: Что будет с грехами оправданных? 
Тут такая же процедура. Рассматриваются только умершие и записанные в Книгу жизни.  
Самое главное в оправдательном приговоре то, что бы ни один грех не остался на человеке, 

все должно быть перенесено во святилище. Помните: ни один грех не должен был быть на 
Израильском народе при Йом Киппуре в момент очищения святилища, ибо это была смерть. Не 
потому, что Бог не простил, а потому, что человек не позволил Богу забрать все грехи и остался 
во грехе. Если все грехи человека во святилище, – это оправдание: «Побеждающий облечется в 
белые одежды; и не изглажу имени его из Книги жизни, и исповедую имя его пред Отцем Моим 
и пред Ангелами Его» (Откр. 3:5); «Всякого, кто исповедает Меня пред людьми, того 
исповедаю и Я пред Отцем Моим Небесным; а кто отречется от Меня пред людьми, отрекусь 
от того и Я пред Отцем Моим Небесным» (Мф. 10:32; 33). 

• «Все, кто искренне раскаялся в своих грехах и верой принял Кровь Христа как Свою 
искупительную жертву, имеют пометку о прощении напротив своего имени в 
небесных Книгах; поскольку они стали причастниками праведности Христа и их 
характер соответствует требованиям Закона Божьего, их грехи будут изглажены, и 
они будут признаны достойными вечной жизни».58  

Вопрос: Как проходит сам суд, и кто присутствует на этом суде? 
На суде судьей выступает Бог Отец. В (Дан. 7:9) читаем: «Видел я, наконец, что поставлены 

были престолы, и воссел Ветхий днями; одеяние на Нем было бело, как снег, и волосы главы Его 
- как чистая волна; престол Его - как пламя огня, колеса Его - пылающий огонь». 
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Божественный Судья описан как «Ветхий днями» - в этом же тексте Бог отличается от «Сына 
человеческого», который подходит к Ветхому днями «с облаками небесными» (стих 13): «Видел 
я в ночных видениях, вот, с облаками небесными шел как бы Сын человеческий, дошел до 
Ветхого днями и подведен был к Нему».  

• «В небесном святилище Бог Отец судит Свой народ в присутствии ангелов как 
служителей и свидетелей Божьих».59 

В это время Христос не судит, Он оправдывает, беря на Себя роль защитника тех, чьи имена 
произносятся в процессе следствия. Он принимает царство от Отца: «И Ему дана власть, слава 
и царство, чтобы все народы, племена и языки служили Ему; владычество Его - владычество 
вечное, которое не прейдет, и царство Его не разрушится» (Дан.7:14), а затем передает его 
святым (стих 18): «Потом примут царство святые Всевышнего и будут владеть царством 
вовек и вовеки веков». 

Я хотел бы высказать еще одно важное суждение, которое считаю немаловажным. На любом 
суде должен присутствовать главный обвинитель, который будет апеллировать к Закону как к 
тому, кто будет объективно на его стороне. Это в какой-то мере роль сатаны. Нужно признать, 
что в условиях падшего человечества Закон будет на стороне сатаны.  

Вопрос: Но как это возможно и чем это обосновать, ведь сатана изгнан от престола Божьего? 
Вопрос: Я не отбрасываю мысль, что сатана может присутствовать на следственном суде в 

определенном виде и в определенной мере. Ведь сатана. зная, что он козел отпущения, будет 
пытаться максимально заклеймить ответственностью за грех каждого человека, дело которого 
будет рассматриваться на следственном суде. Сатана обвиняет нас и сегодня, но Иисус нас 
оправдывает. И тут не стоит задача определения того, где сатана при этом находится, даже если 
он и не может находится лично в присутствии Бога и Христа по результатам Его Голгофской 
смерти. Но при этом сатана работу обвинения никогда не прекращал. Сатана не намерен нести 
ответственность за каждый грех, он будет стараться максимально облегчить свою участь и 
максимально отяготить участь грешника. 

По-другому представить следственный суд я не могу. Сатана не может быть безучастным в 
этом процессе. Вот что мы читаем у вестницы: 

• «В то время как Иисус ходатайствует за принявших Его благодать, сатана обвиняет 
их перед Богом как преступников. Великий совратитель толкал их к неверию, 
побуждая перестать надеяться на Бога, пренебречь Его любовью и нарушить Его 
Закон. Теперь же он указывает на их жизнь, на их недостатки, на несходство этих 
людей со Христом, на то, что они опозорили своего Искупителя; он подчеркивает все 
грехи, к которым он сам же подталкивал их, и предъявляет на них права как на своих 
подданных».60 

• «Иисус не извиняет их грехов, но указывает на их раскаяние и веру и упрашивает 
простить их. Он простирает Свои пронзенные руки к Отцу и святым ангелам и 
говорит: "Я знаю их по имени. Я начертал их на дланях Моих". "Жертва Богу - дух 
сокрушенный; сердца сокрушенного и смиренного Ты не презришь, Боже" (Пс. 50:19). 
И, обращаясь к обвинителю Своего народа, Он говорит: "Господь да запретит тебе, 
сатана, да запретит тебе Господь, избравший Иерусалим! не головня ли он, 
исторгнутая из огня?" (Зах. 3:2). Христос облечет верных Своих в собственную 
праведность, чтобы представить их Своему Отцу "славною Церковью, не имеющею 
пятна, или порока, или чего-либо подобного" (Еф. 5:27)».61  
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Но нужно признать, что, если мы сопротивляемся очищению наших сердец сегодня, мы 
создаем козыри для правомочных обвинений сатаны в будущем. 

• «Наши дела, слова и даже самые сокровенные побуждения - все будет иметь свой вес 
и значение при определении нашей участи. Многие мелочи, быть может, и забытые 
нами, будут свидетельствовать или за, или против нас».62  

• «Безгранична изобретательность сатаны, стремящегося отвлечь нас от главного 
нашего предназначения. Великий обманщик ненавидит те великие истины, которые 
направляют нас к искупительной Жертве и всесильному Ходатаю. Он хорошо знает, 
что успех зависит от того, удастся ли ему отвлечь людей от Христа и Его 
истины».63  

Участниками суда будут также ангелы Божьи как представители всей вселенной. Они будут 
объективны в отношении борьбы между обвинителем сатаной и оправдывающим Христом. 

• «В небесном святилище Бог Отец судит Свой народ в присутствии ангелов как 
служителей и свидетелей Божьих».64 

В. Третья фаза на небе - это очищение самого святилища.  
Эта фаза заключительная. Для нее нужно два условия. Первое: должна пройти оценка все 

умерших из народа Божьего (отредактирована по результатам Книга жизни). Второе: должна 
пройти такая же оценка по всем живущим (отредактирована Книга жизни). В итоге будет 
сформирована суммарная масса и количество грехов, находящихся во святилище для их 
переноса и устранения. После того, как такая масса готова и уже увеличится не может, 
служение Христа как Первосвященника заканчивается, Он выходит из Святилища, 
переодевается в одежды Царя и славы. Потом Он приходит во второй раз на землю, забирает 
всех, кто в Книге жизни: «И не войдет в него ничто нечистое и никто преданный мерзости и 
лжи, а только те, которые написаны у Агнца в Книге жизни» (Откр.21:27).  

Сатана со своими личными грехами оставлен сам на земле, как в пустыне: «2 Он взял 
дракона, змия древнего, который есть диавол и сатана, и сковал его на тысячу лет, 3 и низверг 
его в бездну, и заключил его, и положил над ним печать, дабы не прельщал уже народы, доколе 
не окончится тысяча лет; после же сего ему должно быть освобожденным на малое время» 
(Откр.20:2,3). На него дополнительно возложены все грехи из святилища (напомню: мертвые 
неоправданные на суде оправдания, которые не воскресли при первом воскресении, лежат 
также со своими грехами в могилах. Эти грехи не возложены на сатану). 

Теперь смотрим, что происходит на земле при трех фазах событий на небе: 
Г. В 1844 году формируется адвентистский народ. Цель - проповедь трёхангельской вести и 

подготовка мира ко Второму пришествию. Ключевое отличие остатка в том, что он должен был 
готовится живым встречать Христа. Ведь мы знаем, что есть группа мертвых, которые будут 
воскрешены, и группа живых, которые будут подготовлены к встречи со Христом, не 
отведавших земной смерти.   

Д.  Проходит Йом Киппур или следственный суд в народе Божьем. Евангелие всеми силами 
вовлекает народ в процесс смирения и покаяния. Это качественная подготовка с целью прийти 
к рассмотрению дел над живыми. 

Ж. Провозглашение трёхангельской вести с целью выхода народа Божьего (не адвентистов) 
из Вавилона и их присоединению к адвентистскому движению для совместной подготовки к 
переселению живыми на небо. Задача адвентистского народа: провозглашая трехангельскую 
весть, ввергнуть весь мир в Евангелие и собрать всех сохраняющих заповеди и веру Иисуса. Но, 
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по сути, нужно признать, что первичная задача адвентистов в отношении  мира - это вовлечь 
весь мир в следственный суд, а значит, записать всех людей в Книгу жизни.  

• «Первосвященник входит во Святое святых и там предстает перед Богом, чтобы 
завершить Свое посредническое служение за людей, то есть произвести 
следственный суд и искупить всех тех, кто будет достоин этого. 
В прообразном служении только те, кто ранее пришел к Богу с исповедью и 
раскаянием и чьи грехи через кровь жертвы за грех были образно перенесены во 
святилище, принимали участие в великом дне очищения. Так и в великий день 
окончательного искупления и следственного суда будут рассмотрены только дела тех, 
кто принадлежит к народу Божьему».65 

Вторая задача адвентистского народа - это так влиять на тех, кто записан в Книгу жизни, 
чтобы ни один человек не стремился жить во грехах и пришел к окончательной победе над 
грехом во дни своей жизни. Заключительной победой Евангелия будет безгрешная жизнь 
народа, что позволит закончить Иисусу служение во святилище и совершить его полное 
очищение от грехов с полным переносом греха на сатану. Послушайте основную стратегию 
сатаны против христианского мира: 

• «Пользуясь слабостями человека, сатана старается завладеть всем его разумом, ибо 
он знает, что если пороки укоренятся, то победа будет за ним. Поэтому он всегда 
стремится обманным путем внушить последователям Христа, призывая на помощь 
все свое искусство обольщения, что они все равно не преодолеют свои слабости. 
..Поэтому пусть никто не считает свои грехи неисправимыми. Господь дает веру и 
благодать, чтобы мы избавились от них».66  

• «Мы живем сегодня в великий день искупления. В прообразном служении, в то время 
как первосвященник совершал искупление за весь Израиль, все должны были смирять 
свои души в раскаянии и исповедании грехов перед Богом, чтобы не быть отлученными 
от общества. Подобным же образом каждый, кто хочет, чтобы его имя было 
сохранено в Книге жизни, должен теперь, в эти немногие оставшиеся дни испытания, 
смирить свою душу пред Богом, сожалея о своих грехах и искренне раскаиваясь в них. 
Необходимо глубоко исследовать свое сердце. Легкомыслие и несерьезность, присущие 
столь многим, называющим себя христианами, должны быть побеждены. Тяжелая 
борьба ожидает всех, кто желает господствовать над своими греховными 
влечениями».67  

Вопрос: Так может уже сегодня произошел переход следственного суда от мертвых к 
живым? Если да, то где подтверждение? Если нет, то где обоснования? 

Если да! Первое: я не вижу на сегодняшний день ни одной ни библейской, ни пророческой 
(труды Е. Уайт) подсказки, что уже начался суд над живыми. Второе: если мы говорим да, 
тогда у нас проблема с построением логической цепочки событий. Рассмотрим простые 
примеры.  

Пример №1: Допустим, вчера наступил великий следственный суд над живыми. 
Соответственно, закончился суд над мертвыми. Николай (имя для примера) жил беззаконной 
жизнью вчера, но сегодня Евангелие совершило великое дело покаяния и верою он принял 
Иисуса. Но через один час после рождения свыше Николай умер. Вопрос: как может быть 
произведен следственный суд над Николаем, если суд над мертвыми уже закончен? Или мы 
должны предположить, что за один час после обращения суд над живыми был произведен над 
Николаем? Ладно, один человек, но что делать с тысячами христианами, которые сегодня 
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умирают? Неужели мы хотим сказать, что они уже успели пройти следственный суд над 
живыми, а потом оказались мертвыми? Если нет, тогда Иисусу надо возобновлять по-новому 
для этих тысяч следственный суд над мертвыми? Какой-то каламбур. Что-то не то. 

Пример №2: Если сегодня начался процесс следственного суда на живыми, тогда Бог может 
столкнутся со следующим обвинением в несправедливости. Василий – пятидесятник, он живет 
во грехе и в нарушении заповедей Божьих. Более того, он как служитель сопротивляется 
признавать Закон Божий святым и не принимает субботу. Точно также и Саша – пятидесятник, 
он так же живет во грехе и в нарушении заповедей. Более того, он как служитель 
сопротивляется признавать Закон Божий и не принимает субботу как день Господень. Он не 
верит, что суббота – печать верности Господу. Но вот наступил следственный суд над живыми. 
Следственный суд – это  дело не одного дня, точно также, как следственный суд над мертвыми 
не завершился за день, за месяц или за год. И вот представьте: наш первый герой, Василий, 
попадает под следственный суд (ведь он прошел раньше опыт покаяния и принял Христа, имя 
его было в Книге жизни), но он в сопротивлении Евангелию, которое вмещает в себя признание 
и послушание Закону. Сопротивление Евангелию - это жизнь во грехе. А где есть жизнь во 
грехе – там нет оправдания. Христос не может его оправдать, ибо он сопротивляется 
оправданию. Василия вычеркнули из Книги жизни. А вот Саша еще не попал на рассмотрение 
следственного суда, и вдруг издают декрет о воскресном дне (пока даже без смертного 
приговора), и Саша осознает свое заблуждение, принимает Евангелие истины и спустя время 
как раз имя Саши попадает на рассмотрение следственного суда. Христос его оправдывает. 
Скажите, справедлив ли Бог в отношении Василия, произведя над ним суд раньше не 
увидевшего декрета о воскресном дне, чем над Сашей, который его увидел? Вопрос оставим 
открытым. 

Вопрос: Есть ли настоящие признаки того, когда начнется суд над живыми? 
На мой взгляд, такие признаки есть. Первый - это то, что покаяние и обращение ко Христу 

будет возможно еще при формировании движения за издание декрета о воскресном дне, 
вообще-то это станет мощным толчком обращения. До этого момента суд над живыми не имеет 
своего логичного смысла. Суд над живыми может стать актуальным только тогда, когда весь 
мир будет определен в своем выборе. 

• «Но никто не испытает гнева Божьего до тех пор, пока до сознания и совести 
каждого не будет доведена истина, и пока она не будет отвергнута. Многие еще не 
услышали особые истины для настоящего времени. Они никогда не понимали в 
истинном свете требования четвертой заповеди. Бог, читающий в каждом сердце и 
испытывающий каждое побуждение, не допустит, чтобы хоть один человек, 
жаждущий познания истины, был обманут и не имел возможности разобраться во 
всех хитросплетениях борьбы вокруг этого вопроса. Люди будут не вслепую 
принимать этот указ. Каждый будет иметь достаточно света, чтобы сознательно 
сделать свой выбор. Суббота станет великим испытанием верности, потому что она 
является главным вопросом истины, который подвергается нападкам».68  

Суд над живыми имеет смысл только тогда, когда будет яркое начало формирования народа 
144 000. Знаком этого будет великое просеивание в адвентистском народе как мощная 
подготовка к принятию в адвентистское движение всех вышедших из Вавилона. А толчком к 
этому выходу народа из Вавилона будут события вокруг вопроса о декрете воскресного дня. 
Если начался суд над живыми, никто не может умереть, если над ним не был еще произведен 
следственный суд. Я допускаю и ту мысль, что все, кто будут оправданы на следственном суде 
живых, будут живыми встречать Христа и смерти не узнают. Напомню, что суд над живыми в 
израильском народе во времена Моисея происходил всего 1 день, никто не умирал физически в 
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процессе этого суда. Такой суд был быстрым, поэтому я не думаю, что суд над живыми будет 
длится столько же времени, как над мертвыми. Он будет очень быстрым, но только тогда, когда 
уже дверь закрытия благодати будет издавать последние секунды (перед входом в великую 
скорбь). 

В вопросах суда над живыми мы только частично определили знамения этого периода, 
находясь в логичной цепочки Божьего процесса очищения. Но мы не можем точно знать время 
начала этого суда - это нам не открыто.  

• «В настоящее время в небесном святилище идет суд. Он длится уже много лет. Скоро 
- никто не знает когда - начнут рассматриваться дела живых. И тогда во 
внушающем трепет присутствии Бога наша жизнь будет подробно изучена. Каждая 
душа должна понять слова Спасителя: "Смотрите, бодрствуйте, молитесь; ибо не 
знаете, когда наступит это время" (Мк. 13:33). "Если же не будешь бодрствовать, 
то Я найду на тебя, как тать, и ты не узнаешь, в который час найду на тебя" (Откр. 
3:3)».69  

Вопрос: Что будет с теми, кто не попал на следственный суд? 
Сатана несет свой грех и все грехи по результатам очищения святилища. Грехи тех, кто не 

был рассмотрен на следственном суде, останутся на них. В них они и будут воскрешены при 
втором воскресении смерти. Также мы помним, что те, кто были на следственном суде, но не 
были оправданы, останутся с теми грехами, которые они оставили на себе (грехи которые не 
были внесены во святилище). И те, кто не был рассмотрен на следственном суде, и те, кто были 
рассмотрены, но не оправданы, получат смерть. Разница между этими категориями людей 
только в мере их ответственности. 

Христианская писательница Е.Уайт о сатане сказала так:  
• «Стало очевидно, что если закланный козел указывал на Христа как на жертву, а 
первосвященник олицетворял собой Христа как посредника, то козел отпущения 
символизировал сатану, породившего грех, на которого впоследствии будут 
возложены грехи всех искренне раскаявшихся людей. Когда первосвященник кровью 
жертвы, закланной за грех, удалял грехи из святилища, он возлагал их на козла 
отпущения. Когда Христос Своей Кровью удалит грехи Своего народа из небесного 
святилища, Он возложит их на сатану, который, по приговору небесного суда, должен 
будет понести окончательное наказание. Козла отпущения уводили в необитаемую 
пустыню, чтобы он никогда больше не возвратился в стан сынов Израилевых. 
Подобным же образом и сатана будет навеки изгнан от лица Божьего и от Его 
народа и перестанет существовать после уничтожения греха и грешников».70  

• «И подобно тому, как священник, удаляя грехи из святилища, исповедовал их над 
головой "козла отпущения", так и Христос возложит все грехи на сатану, виновника 
беззакония и зачинщика зла. Козел отпущения, на которого образно возлагались грехи 
Израиля, отсылался в "землю непроходимую" (Лев. 16:22), так и сатана, неся на себе 
вину за все те грехи, которые он побудил совершить народ Божий, будет обречен в 
течение тысячи лет пребывать в безжизненной пустыне и наконец получит полное 
наказание за грех в том огне, который уничтожит всех нечестивых. Таким образом, 
великий план искупления будет завершен искоренением греха и спасением всех тех, кто 
стремился победить зло».71  

О судьбе  святых и нечестивых вестница Господня рассуждает: 
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• «Нечестивые получают свое возмездие на земле (см. Притч. 11:31). Они будут, "как 
солома, и попалит их грядущий день, говорит Господь Саваоф" (Мал. 4:1). Одни 
уничтожаются мгновенно, а другие страдают многие дни. Все будут наказаны 
сообразно делам своим. Грехи праведных возложены на сатану, и поэтому он должен 
страдать не только за свое непослушание, но и за все грехи, к которым он подстрекал 
народ Божий. Он будет наказан гораздо строже прельщенных им».72  

• «...Поскольку грех - порождение сатаны, который подстрекает ко всякого рода 
беззакониям, ставшим причиной смерти Сына Божьего, справедливость требует, 
чтобы он понес в конце концов наказание. Деятельность Христа ради искупления 
людей и очищения Вселенной от греха завершится удалением греха из небесного 
святилища и возложением его на сатану, который и понесет окончательное 
наказание».73  

Вопрос: Что нужно помнить адвентистскому народу об истине, о святилище и следственном 
суде? 

• «Истины о святилище и следственном суде народ Божий должен понимать очень 
ясно. Всем надо отчетливо уяснить для себя, чем занят их великий Первосвященник. В 
противном случае у людей не будет необходимой в наше время веры, и они не смогут 
занять положение, предназначенное для них Богом».74  

• «Небесное святилище - центр служения Христа ради спасения человека. То, что здесь 
происходит, касается каждой души, живущей на земле».75  

• «Ходатайство Христа за человека в небесном святилище - такая же неотъемлемая 
часть плана спасения, как и Его смерть на кресте».76  

Сегодня я не вижу факта того, что суд уже начался над живыми. Не потому что мне эта 
мысль не нравится или не по душе, скажу более, она даже вдохновляет. Но такое утверждение 
выпадает из логики Божьего спасения, не имея никакого подтверждения на тех фундаментах, 
что даны нам как народу последнего времени. Еще раз отмечу для тех, кто думает, что такой 
суд уже начался:  

1. Найдите для себя хоть одно законное обоснование так считать (предположения, сны, 
видения – я лично в них сомневаюсь, даже если они будут у меня, это не может быть 
убедительным доказательством).  

2. Ответьте себе на вопросы: зачем нам знать, что начался суд над живыми? Что это должно 
изменить и каким образом? Усилить страх или создать искусственную панику, исправить 
какие-то действия? Разве это знание способно изменить мое сердце? Разве это не задача 
Вечного Евангелия? Или вы хотите сказать, что знание сроков сильнее трёхангельской вести в 
действии? 

Разрешите мне напомнить вам событие, когда народ в 1844 году ждал пришествие Христа. 
Спрошу вас на расстоянии: вот это знание даты прихода Христа (замечу, куда более 
эмоционально будоражащее по масштабу событие в своем ожидании, чем следственный суд), 
сделало народ приготовленным ко Второму пришествию Христа? Нет. Потому что как раз 
разочарование и выявило во многом чувственную и душевную мотивацию к этому событию, 
многие отошли от христианства и братства ожидающих.  
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Я также не понимаю конечную цель назначать даты сегодня о начале суда над живыми, 
когда наш народ не знает праведности Христа и сути очищения небесного святилища в его 
практическом аспекте. Снова напомню фразу из цитаты вестницы: «Скоро - никто не знает 
когда - начнут рассматриваться дела живых».77  

Добрая ли для меня весть суда над живыми, если я имею, к примеру, законническое 
представление о служении Христа в небесном святилище? Или до сих пор не имею уверенности 
во спасении, только потому, что не понял вести доброго и радостного Евангелия? Если, к 
примеру, завтра Бог откроет самоправедной Лаодикии дату того, что начался суд над живыми, 
то есть над живой Лаодикией, скажите мне, какой будет реакция такой церкви? Мы обнаружим 
с вами страх, панику и процессы, которые будут отталкиваться от неверных мотивов в 
отношении Бога и спасения. Спросите себя: а со стороны Бога, что будет, если Бог подвергнет 
Лаодикию этому суду? Вы бы на месте Бога рискнули бы начать этот процесс сегодня над 
Лаодикией? «Сокрытое принадлежит Господу Богу нашему, а открытое нам и сынам нашим 
до века» (Втор. 29:29) 

Очищение святилища в период следственного суда напрямую связан с формированием 
народа - 144 000. Вот чего больше всего желает Господь - сформировать этот народ. Без 
реформы вечного Евангелия (трёхангельской вести, в центре которой праведность Христа) в 
нашей среде говорить о переходе следственного суда над живыми - это самоубийственная 
концепция для народа. Все дела будут рассмотрены тогда, когда Лаодикия, последняя церковь, 
увидит себя такой, какая она есть на самом деле.  

• «Те, которые будут жить на земле, когда окончится посредническое служение 
Христа в небесном святилище, останутся перед святым Богом без Посредника. Их 
одежды должны быть незапятнаны, их характер должен быть очищен от греха 
посредством искупительной крови. При помощи благодати Божией и своих личных 
усилий они должны выйти победителями в борьбе со злом. В то время, как на небе 
происходит следственный суд, когда грехи раскаявшихся верующих удаляются из 
святилища, в среде народа Божия на земле должна произойти специальная работа 
удаления и очищения греха. Эта работа определенным образом представлена в вести 
14 главы Книги Откровения, т.е. в трехангельской вести».78  

Мы должны возжелать праведности Божьей. Для этого нам нужно очищение наших сердец, 
нам нужна победа, а не истребление. Ведь недаром день очищения святилища, названный Днем 
искупления, всякий из народа, кто не смирял свое сердце, не исповедовался и не избавлялся от 
грехов, навсегда истреблялся из среды народа своего. Таким образом, очищение святилища в 
конечном итоге достигало всех людей и включало народ в такой же мере, как и само 
святилище. И всякий из народа, кто не был вовлечен в очищение святилища, и кто не очистил 
себя одинаково со святилищем от всякого беззакония, нечестия и греха, навсегда истреблялся 
из среды народа своего (Левит 16:15-19, 29-34; 23:27-32). Пророчески такое очищение еще 
началось с 1844 года. Именно оно привнесет в нашу жизнь нескончаемую праведность, а не 
переменную жизнь в праведности, где мы, как на качелях. Много ли стоит такое мое состояние 
или такая праведность, где победы сменяются поражениями, где стойкость сменяется 
падениями, где верность опускается до греха? Много ли, братья и сестры? Вы не устали еще 
говорить и ощущать такие жизненные качели? Разве это полнота настоящей праведности, 
которая почему-то так легко отпускает нас в объятия греха? Нет, нам нужна настоящая вечная 
Христова неизменная праведность. Та, о которой говорится в Даниил 9:24: ««24 Семьдесят 
седмин определены для народа твоего и святаго города твоего, чтобы покрыто было 
преступление, запечатаны были грехи и заглажены беззакония, и чтобы приведена была 
правда вечная, и запечатаны были видение и пророк, и помазан был Святый святых». Мне 
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нужна та практическая праведность, которая меня удержит на расстоянии от греха и ошибок. 
Такую практическую праведность мы получим только в этот период дня очищения. Где 
царствовать будет праведность Божья, а не греховное, эгоистическое сердце. Бог обещал нам 
именно такой дар, а мы согласились снова на что-то меньшее. А все потому, что наше сердце 
жестоко и желает там глубоко внутри намного меньше любви, чем ее хочет явить Господь. Это 
мне напоминает один чудесный пример одного христианского автора о Боге-художнике и 
человеке-картине: «Художник не будет вкладывать особые усилия в эскиз, лениво набросанный 
на потеху ребенку, он может махнуть на него рукой, даже если он и не вполне удался. Но над 
величайшей картиной всей своей жизни, над произведением, которое он, хотя и по-иному, 
любит так же сильно, как мужчина любит женщину или мать — ребенка, он будет 
трудиться без конца и, несомненно, обладай она сознанием, он причинил бы ей этим 
бесконечное беспокойство. Можно вообразить себе, как обладающая сознанием картина, 
после того, как ее растирали, скребли и начинали сначала в десятый раз, мечтает о том, 
чтобы быть попросту грубым наброском, на исполнение которого уходит минута. Подобным 
же образом, для нас естественно сетовать на то, что Бог не создал нас для менее славной и 
подвижнической судьбы для вечной праведности, но в таком случае мы желаем не большей 
любви Божьей, а меньшей».  

Мы как народ должны понять: у нас есть уникальная возможность получить дар настоящей 
вечной праведности благодаря тому служению, которое Христос совершает сегодня в небесном 
святилище. Праведность Божия влияет на всех, более того, скажу: она и спасет всех. Для одних 
она станет вечной жизнью, для других - вечной смертью. Для первых истинно то, что Евангелие 
праведности удалит все остатки греха, и Христос вполне сформируется внутри каждого 
верующего. Для других будет уничтожение: «7 а вам, оскорбляемым, отрадою вместе с нами, в 
явление Господа Иисуса с неба, с Ангелами силы Его, 8 в пламенеющем огне совершающего 
отмщение не познавшим Бога и не покоряющимся благовествованию Господа нашего Иисуса 
Христа, 9 которые подвергнутся наказанию, вечной погибели, от лица Господа и от славы 
могущества Его, 10 когда Он приидет прославиться во святых Своих и явиться дивным в день 
оный во всех веровавших, так как вы поверили нашему свидетельству». (2 Фесс. 1:7-10). Но 
уничтожение тех, кто отверг жизнь в праведности, я также считаю Божиим спасением. Ибо, 
уничтожая, Бог спасает человека от самого себя. Ибо невозможно жить человеку по-
настоящему вне праведности, ибо там только горе, беды и несчастья. Вот почему в мире 
сегодня так много самоубийств, и это при том, что Дух Святой еще так мощно сдерживает 
миллиарды потуг людей привнести себе смерть. Жизнь не имеет ценности и смысла для 
человека, если он не живет в Божьей праведности. Поэтому Бог, уничтожая отвергнувшего 
Евангелие праведности, спасает человека от самого же человека. Мы помним замечательные 
детали, описанные вестницей, что после того как нечестивые, окружив стан спущенного на 
землю нового Иерусалима, как в панораме видят свою жизнь, смысл своего существования, 
жизнь вне праведности и счастье спасенных в вечной Божьей праведности. Спросите себя: 
чтобы произошло, если бы Бог не смиловался и не уничтожил бы нечестивых? Они наложили 
бы друг на друга и на себя руки. Они бы отказались жить!  

Вопрос: Знаем ли мы с вами основную проблему в очищении святилища? 
В исследовании темы святилища я буду более детально разъяснять все нюансы, но сейчас 

скажу лишь одно: невозможно перейти к очищению святилища от грехов, пока не все грехи 
туда еще внесены. Ведь сколько еще грехов сегодня на нас самих? Сколько еще в будущем 
грехов мы совершим как Лаодикийская церковь? Все эти вопросы не позволяют окончательно 
вынести все грехи из святилища и переложить их на сатану. Если мы имеем отношение к 
святилищу, а это так, то пока мы не будем очищены и предохранены праведностью Божьей от 
новых попыток согрешать, святилище небесное невозможно очистить. Но мы то знаем, что Бог 
закончит эту работу очищения. Значит, это великая надежда на то, что самое грандиозное чудо, 
заключенное в том, что праведность Христа способна остановить согрешения в греховной 
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плоти человека, совершится. Я не знаю, как, какими методами, при каких концепциях и 
обстоятельствах Он это совершит, я лишь одно сегодня знаю: я храню веру в то, что Он 
совершит это. Все цели, которые часто нам предлагают, как методы борьбы со грехом и 
сохранения отношений с Богом, такие как молитва, чтение Писания, вырабатывания привычек, 
и т.д. – такие классические методы почему-то, на мой взгляд, перестали эффективно работать. Я 
же вижу иное, что все это только лишь средства, но никак не цели, и эти средства должны 
способствовать в преддверии великого очищения лишь одному – смирению пред Богом и 
оставление любой попытки сопротивляться Ему в деле очищения. Все остальное Он совершит 
наилучшим образом. Я не знаю, как это будет и как это сделать, чтобы Андрей был очищен не 
только сегодня, но перестал грешить и завтра. Все, кто говорят, как это сделать, стоят на 
самоправедной позиции. Мы на самом деле не знаем. Но Он знает. Мне же важно понять и 
осмыслить нужду не сопротивляться Евангелию и хранить верою Его слово и обещание, что Он 
совершит.  

Вопрос: Почему я так думаю?  
А что поменяется, если я начну думать так же, как и множество? Дело Христа сдвинется с 

места? Написано и озвучено тысячи Книг, тысячи исследований, тысячи советов, но христиане 
не приблизились ни на йоту. Почему? Потому что все время Евангелие Божие подстраиваем 
под свои шаблоны, под свою инициативу, вырабатываем стратегии на стратегиях, концепции на 
концепциях, призывы на призывах, лозунги на лозунгах. Я спрашиваю себя и вас: где победа 
очищения наших сердец? Где отвращение ко греху сегодня? Где свидетельство того, что 
Христос успешно продвигается в деле очищения? Вот он, успех: «16 Но, как ты тепл, а не 
горяч и не холоден, то извергну тебя из уст Моих» (Откр. 3:16). Мощное сопротивление народа 
– вот с чем сталкивается Христос. Ты, мол, очищай святилище, а мы тут и сами разберемся, по 
какому принципу и критерию Тебе действовать. Самое страшное, что при всех исключительных 
истинах нашего народа самое важное, что послужит к окончанию очищения святилища, 
оказалось за дверьми нашего исповедания. Нужно признать: нет веры в Слово Божье. Нет веры 
в Его возможности, нет веры в Его успехе, нет веры в Его творческой силе. Неужели нашей 
церкви так и не стало понятно за опыт всей истории человечества: нам лично не оправдаться, 
нам лично не спастись, нам лично не очистится, нам лично не совершить своей миссии – но нам 
остается только смирится и сохранить веру в Его Слово, что Ему под силу оправдать, очистить, 
спасти, совершить миссию: «25 Услышав это, ученики Его весьма изумились и сказали: так 
кто же может спастись? 26 А Иисус, воззрев, сказал им: человекам это невозможно, Богу же 
все возможно» (Матф. 19:25,26) 

Вопрос: Страшится ли нам следственного суда?  
Да, он страшен для тех, кто еще до сих пор думает, что он сам может себя поменять, тот, кто 

до сих пор думает, что он недостоин вечной смерти, что он достоин жизни. Но нам нет нужды 
страшится суда. Это не значит недооценивать время и место, но это значит перестать 
страшится, ибо это не наша работа, чтобы вечная праведность торжествовала в наших сердцах. 
Это Божья задача, мы же давайте не допустим духа сопротивления, а в покорности позволим 
Ему совершить великие чудеса в нашей жизни: «Сам же Бог мира да освятит вас во всей 
полноте, и ваш дух, и душа, и тело во всей целости да сохранится без порока в пришествие 
Господа нашего Иисуса Христа. 24 Верен Призывающий вас, Который и сотворит [сие]. 
(1Фесс.5:23,24). 

Связь 144 000 с небесным святилищем 
Я думаю, для тех, кто хочет и дальше разгадывать тайну, когда суд начнется на живыми, 

нужно копать в направлении остатка народа 144 000. Этот народ почему-то постоянно 
акцентируется Богом. Знаком к формированию 144 000 должно быть осознание адвентистским 
народом всей реальности и важности истины об остатке. Обновленный взгляд на 144 000 в 
адвентистском учении, а особенно с акцентами на то, как формирование этого народа связано с 
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праведностью Христа. Немалую роль играет также и обучение каждой поместной общины 
подражанию опыту 144 000 и стремлению быть в числе этого народа. Верно истолковать 
положение 144 000 без понимания истины об оправдания по вере, прекращающую согрешения 
в человеке, невозможно.  

Я имею желание в рамках этого труда хоть и бегло, но показать всю грандиозность Божьего 
замысла с 144 000, особенно на фоне следственного суда. Мы рассмотрим только некоторые 
детали, для того, чтобы сделать более полные выводы в понимании вопроса следственного суда 
как важной части вести первого ангела. Мы переносимся с вами к событиям, после того, как 
Земля обновлена, греха больше нет.  

Новый золотой Иерусалим спущен с неба, но храма в нем нет: «Храма же я не видел в нем, 
ибо Господь Бог Вседержитель - храм его, и Агнец» (Откр.21:22). 

Вопрос: Куда делся небесный храм, в котором совершалось очищение? 
И вот тут многие поспешно отвечают, берут за основу вышеуказанный стих из Писания, что 

храма нет, потому что он уже не нужен. Я отчасти понимаю такие выводы, потому что они 
выстроены на том факторе, что мы не особо принимаем храмы как сооружения. Да и Писание 
нам больше демонстрирует храм и скинию в более серых тонах, чем светлых. И я также из 
числа тех людей, которому храм Соломона как постройка не по душе. Но будем объективны в 
анализе, не отвергая никаких мелочей и деталей в Божьем откровении истины.  

Возможно, я огорчу некоторых, но скажу, что храм небесный не будет разрушен. Более того, 
он физически будет на новой земле. Он будет стоять отдельно от нового золотого Иерусалима. 
И я думаю, что это не случайность. Это какое-то важное Божье откровение. 

• «Наконец мы подошли к горе Сион, на которой стоял величественный храм. 
Поодаль находились семь других гор, на которых росли розы и лилии. Я видела, как на 
них взбирались маленькие дети; по своему желанию они могли пользоваться своими 
маленькими крыльями и подниматься до самых вершин этих гор и срывать никогда не 
вянущие цветы. Вокруг храма особую красоту составляли всякого рода деревья: 
вечнозеленый самшит, сосна, ель, маслина, мирт, гранатовое дерево и смоковница, 
ветви которой склонялись под тяжестью плодов; именно все эти деревья делали это 
место весьма прекрасным. И когда мы были готовы войти в храм, Иисус возвысил 
Свой любвеобильный голос и сказал: "В это место могут входить только 144000 и 
мы воскликнули: " Аллилуйя!" ».79 

•  «Когда мы уже собирались было войти во святой храм, Иисус возвысил Свой 
прекрасный голос и сказал: «Только 144 000 войдут сюда», и мы воскликнули: 
«Аллилуйя!».80  

Вопрос: Какие важные детали этой цитаты? 
1. Храм стоит отдельно.  
2. Войти туда могут только 144 000.  
Вопросы: У меня закономерные вопросы: почему? Это что, какой-то музей спасения для 

144 000, исключительно для них? Если какая-то связь храма и того, что там происходило с 
опытом 144 000? Весь храм имеет отношение к 144 000 или только какие-то отдельные 
элементы и отделения храма? 

Начнем с того, что144 000 стоят на стеклянном море: «И видел я как бы стеклянное море, 
смешанное с огнем; и победившие зверя и образ его, и начертание его и число имени его, стоят 
на этом стеклянном море, держа гусли Божии» (Откр.15:2). Но в каком они положении стоят 
на этом море? 

                                                 
79 Ранние произведения, глава 1 «Мое первое видение». 
80 Советы для церкви, глава 1 «Видение о награде верных». 
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Вот что для нас уточняет вестница Господня: «Здесь на стеклянном море правильным 
четырехугольником выстроились 144000».81 Именно отделение Святое Святых представляет из 
себя правильный четырехугольник. Потому что по расчетам задняя часть скинии (западная 
часть, размером 10х10х10 локтей) называлась Святая Святых (Кодеш Кодашим). 
Прослеживается некая пока геометрическая связь 144 000 не просто с храмом, но и с 
отделением Святого Святых. Ведь именно 144 000 живут в период следственного суда и 
служения Христа в отделении Святого Святых. Мы нигде не находим подтверждения того, что 
144 000 формируются в период до 1844 года, то есть в период служения Христа в отделении 
Святого, и эта деталь крайне важна. 

Но кто-то скажет: ведь правильный четырехугольник может быть и ромб, и тогда рушится 
связь с отделением Святого Святых. Но вот обратите внимание, как звучит эта фраза в Книге 
«Советы для церкви»: «Мы все взошли на облако и семь дней возносились к стеклянному морю. 
Затем Иисус взял венцы и собственноручно возложил их на наши головы. Он дал нам золотые 
арфы и пальмовые ветви победы. Здесь, на стеклянном море, 144 000 выстроились в 
правильный квадрат».82 

Озвучим следующий факт: престол Христа и Эдемский сад не находятся в храме. Они в 
новом золотом Иерусалиме. 

• «В городе мы увидели дерево жизни и престол Божий. От престола истекала чистая 
река воды жизни и по обеим сторонам ее было дерево жизни».83  

Город также имеет размер правильного четырёхугольника. Важно то, что имена колен 
Израилевых написаны на двенадцати воротах нового Иерусалима. Стена города имеет 
двенадцать оснований с написанными на них именами апостолов: «И вознес меня в духе на 
великую и высокую гору, и показал мне великий город, святый Иерусалим, который нисходил с 
неба от Бога. 11 Он имеет славу Божию. Светило его подобно драгоценнейшему камню, как 
бы камню яспису кристалловидному. 12 Он имеет большую и высокую стену, имеет 
двенадцать ворот и на них двенадцать Ангелов; на воротах написаны имена двенадцати 
колен сынов Израилевых: 13 с востока трое ворот, с севера трое ворот, с юга трое ворот, с 
запада трое ворот. 14 Стена города имеет двенадцать оснований, и на них имена двенадцати 
Апостолов Агнца. 15 Говоривший со мною имел золотую трость для измерения города и ворот 
его, и стены его. 16 Город расположен четвероугольником, и длина его такая же, как и 
широта. И измерил он город тростью на двенадцать тысяч стадий; длина и широта, и 
высота его равны. 17 И стену его измерил во сто сорок четыре локтя, мерою человеческою, 
какова мера и Ангела» (Откр. 12). 

Есть еще некоторые места в Писании, которые содержат похожие надписи: «И взглянул я, и 
вот. Агнец стоит на горе Сионе, и с Ним 144000, у которых имя Отца Его написано на челах» 
(Откр. 14:1). 

• «Эти 144000 все были запечатлены и находились в полном единстве. На их челах было 
написано: "Бог, Новый Иерусалим и одна великолепная звезда, содержащая новое 
имя Иисуса».84  

Вот что мы читаем о храме и надписях: 
• «Этот храм покоился на семи золотых колоннах, украшенных самыми драгоценными 
жемчужинами. Я не в состоянии описать всех тех чудес, которые там видела. О, если 
бы я могла говорить на ханаанском наречии, тогда я смогла бы хоть немного 
рассказать о славе этого лучшего мира. Я видела там каменные таблицы, на которых 

                                                 
81 Ранние произведения, глава 1 «Мое первое видение». 
82 Советы для церкви, глава 1 «Видение о награде верных». 
83 Ранние произведения, глава 1 «Мое первое видение». 
84 Ранние произведения, глава 1 «Мое первое видение». 
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золотыми буквами были выгравированы имена 144000. Налюбовавшись вдоволь 
красотой храма, мы направились дальше, а Иисус, оставив нас, направился к городу».85  

Вопрос: Что это за каменные таблицы, на которых выгравированы имена 144 000? 
Прочитаем для полноты понимания еще одну такую же цитату Е.Уайт из другого ее труда:  

• «Этот храм поддерживался семью столпами, отлитыми из прозрачного золота и 
инкрустированными самыми изысканными жемчужинами. Я не в состоянии описать 
ту красоту, которую там увидела. О, если бы я могла говорить на языке ханаанском! 
Тогда я могла бы хоть что-то рассказать о славе лучшего мира. Я видела там 
каменные скрижали, на которых золотыми буквами были высечены имена 144 000. 
Осмотрев славу храма, мы вышли».86  

А теперь давайте проясним для себя важные закономерности. В земном храме в отделении 
Святого Святых в ковчеге завете находились скрижали с высеченными перстом Божиим 
заповедями. Что значит эта аналогия, что в небесном храме снова речь идет о скрижалях и 
снова о каменных, на которых уже золотыми буквами вырезаны перстом Божиим имена 
144 000? Это как вообще понимать? 

Ответ невозможно дать, если мы не поймем праведность Христа, которая отображается в 
Законе Божьем. Мы не поймем эти закономерности, если не примем и не согласимся с истиной, 
что 144 000 - это народ, в котором характер Христа отобразился в совершенстве, а значит и 
исполнение Закона, и послушание Ему. Ведь опыт 144 000 не просто в том, что они не могут 
согрешать, а в том, что они не хотят согрешать, более того, не допускают даже такой мысли. 
Они подтвердят, что нет причины для поражения и греха. Они докажут истину об очищении 
святилища и подтвердят, что люди могут предстать перед Богом без колебания, достигнув 
силой Божьей стандарта, установленного для Адама до грехопадения. 

Если мы принимаем истину, что Христос отобразится в совершенстве в этом народе, значит 
на все 100% работает принцип «не я живу, но Христос во мне», тогда имена этих людей, 
отображая праведность Христа, отображают и всю праведность Закона. И тогда понятна связь 
храма с этим народом 144 000. 

Вопрос:  Все-таки остается не решенным еще один вопрос – куда же делся закон из храма, из 
того места, где он должен был быть по аналогии с земным святилищем и храмом Соломона? 

У меня единственный ответ: Закон теперь глубоко живет в сердцах 144 000. Поэтому 
наличие их имен на каменных скрижалях говорит и о наличии Закона, живущего в их сердцах. 
Впервые за всю историю человечества Бог вернул Закон на свое заслуженное место – в сердце 
человека. Впервые после падения человека оставленный и изъятый закон, кочующий то на 
камнях, то в Книгах, занял свое исконно надлежащие место. Чья это заслуга? Только Христос 
мог провести эту операцию пересадки, только через Его жизнь, смерть и служение Закон, 
наконец, живет в сердце человека. Ему больше не нужно жить отдельно на камне или прятаться 
в храме, Он теперь неотъемлемая часть каждого спасенного. Вот почему мы и читаем о 
конечном месте Закона: «Итак, положите сии слова Мои в сердце ваше и в душу вашу…» 
(Втор.11:18), «Прими из уст Его закон и положи слова Его в сердце твое» (Иов.22:22). 

Сейчас поговорим об именах. 
Мы сказали выше, что имена колен Израилевых написаны только на воротах нового 

Иерусалима, имена апостолов - на основаниях стены Иерусалима, но на табличках храма - 
только 144 000. Более того, на челах самих 144 000 стоит надпись согласно Октр.14:1: «имя 
Отца Его». Е. Уайт уточняет эту надпись: «Бог, Новый Иерусалим и одна великолепная звезда, 
содержащая новое имя Иисуса».87  

                                                 
85 Там же. 
86 Советы для церкви, глава 1 «Видение о награде верных». 
87 Ранние произведения, глава 1 «Мое первое видение». 
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Вопрос: Что значит эта надпись? 
Разложим эту надпись в ее последовательности:  
1. Бог-Отец.  
2. Новый Иерусалим.  
3. Звезда и новое Имя Иисуса.  
Я выскажу ряд мыслей относительно этой надписи и попробую обосновать свое понимание. 

Помните ли вы все элементы земного святилища и служения, которые там происходили?  
Читая слова о 144 000 и надписях на их челах, вспомнил одну важную деталь о святилище: 

«И сделай полированную дощечку из чистого золота, и вырежь на ней, как вырезывают на 
печати: Святыня Господня, и прикрепи ее шнуром голубого цвета к кидару, так чтобы она 
была на передней стороне кидара; и будет она на челе Аароновом, и понесет на себе Аарон 
недостатки приношений, посвящаемых от сынов Израилевых, и всех даров, ими приносимых; и 
будет она непрестанно на челе его, для благоволения Господня к ним» (Исх. 28:36-38). Это 
описание знаменитой золотой дощечки, которая крепилась на кидар первосвященника. На 
золотой дощечке глубоко вырезаны короткие, но столь содержательные слова: «Святыня 
Господня». Взглянем на то место, где находилась эта надпись: «И прикрепи его шнуром 
голубого цвета к кидару, так чтоб она была на передней стороне кидара, и будет она на челе 
Аароновом». Это было сказано Моисею. Кто может смотреть на человека, не взглянув ему в 
глаза, не увидев чела его; и всякий, видевший Аарона, невольно должен был увидеть эту 
золотую диадиму с ее многозначительной надписью. Чело есть также место, обнаруживающее 
внутреннее состояние человека; оно отражает его настроение, его направление мыслей, и мы 
можем, хотя бы только частью, читать их там. За челом скрывается разум, дух, все существо 
человека. Если бы мы пожелали изучать значение тех мест Писания, которые говорят о челе в 
переносном смысле, то нашли бы, что это совершенно так. И вот, на челе Аарона светились для 
Иеговы и всего Израиля как знак его настроения, мыслей, внутреннего и внешнего существа: 
«Святыня Господня». Она стояла впереди всего другого, была характерным отпечатком его 
личности.  

Вопрос: Какой характер символизировала эта табличка?  
 Конечно, характер Иисуса Христа. Но не только это мне показалось важно. Я никак не мог 

понять фразу, которую приводит Е. Уайт в «Ранних произведениях»: «Бог, Новый Иерусалим и 
одна великолепная звезда, содержащая новое имя Иисуса»88. Исходя из логики, эта надпись 
показывает не только характер Христа в его детях, но еще и границы доступа во вселенной для 
144 000. То есть, 144 000 будут иметь уникальный доступ к кому-то и к чему-то. Ведь они уже и 
так единственные, кто могут заходить в храм, в отличии от остальных спасенных. Вот какой 
уровень доступа я предположу: 

1. Личный доступ к Отцу (я даже не представляю масштабов этого, но Писание говорит, что 
имя Отца будет на челах их). 
2. Доступ в Новый Иерусалим (впрочем, как и у всех остальных спасенных). 
3. Новое имя Иисуса говорит об особом новом, ранее недоступном виде отношений с 
Иисусом. Новое имя несет в себя какое-то смысловое значение. Новое знание об Иисусе, 
новое понимание Его личности. 
4. Посещение иных миров без ограничений. 

Обратите внимание на небольшое видение в Духе пророчества:  
• «После этого я была перенесена на планету, имевшую семь лун. Там я увидела 
праведного Еноха, который некогда был взят от земли. В своей правой руке он держал 
пальмовую ветвь, на каждом листочке которой было написано: "Победа!" На его 
голове был венок ослепительной белизны, весь усеянный листьями, на каждом из 
которых было написано: "Чистота". Венок окаймляли разноцветные камни, сиявшие 

                                                 
88 Там же. 
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ярче звезд и своим блеском освещавшие слова, которые от этого казались еще 
возвышенней. Позади венок был искусно связан лентой, на которой было написано: 
"Святость". Над венком возвышался чудесный венец, сиявший ярче солнца. Я спросила 
Еноха, является ли эта планета его местом жительства, когда он был взят от 
земли? Он ответил: "Нет, мое жительство в святом городе, а здесь я - временный 
посетитель". Но он так свободно чувствовал себя на этой планете, словно был у себя 
дома. Я попросила у сопровождавшего меня ангела разрешения остаться в этом 
месте. Я никак не могла примириться с мыслью, что мне придется возвратиться в 
темный мир. Но ангел сказал: "Ты должна вернуться на землю, но если останешься 
верной, то будешь иметь преимущество вместе с 144000 посещать все миры и 
созерцать повсюду дела Божий».89 

144 000 имеют преимущество «посещать все миры и созерцать повсюду дела Божий». Это 
статус допуска такой же, как у Христа и Отца. Вот тут уже мой ум зашкаливает, поэтому 
дальше я не буду двигаться… Новое Имя Иисуса на челах 144 000 открывает путь ко всему, 
даже к Отцу, но в каком виде и каким образом для меня непонятно сегодня. Но, помня совет        
Е. Уайт, я дальше не иду, крайне опасно. 

• «Христос говорит, что в Церкви появятся люди, которые будут измышлять 
предположения и басни, в то время как Бог дал великие возвышающие и 
облагораживающие истины, которые нужно всегда хранить в сокровищнице ума. 
Если люди ухватываются за ту или иную теорию, если их влечет любопытство 
узнать нечто, в чем нет никакой необходимости, это значит, что их ведет не Бог. 
Он не желает, чтобы Его народ проповедовал то, чего нет в Писании, что всего-
навсего игра их воображения. Нет на то воли Господа, чтобы Его люди вступали в 
споры по вопросам, которые не помогают им в духовном росте, например, кто войдет 
в число ста сорока тысяч? Ответ на этот вопрос станет, без сомнения, известен 
избранным Божьим весьма скоро».90  

• «Мне не дан свет относительно того, кто войдет в число 144 тысяч».91  

Рассматривая вопрос 144 000, все, что я смог охватить в понимании этого вопроса – это то, 
что нужно сегодня желать оказаться в числе этого народа остатка.  

Поклонение и суббота 
У первого Ангела есть и второе увещевание, обращенное к жителям земли: «Поклонитесь 

Сотворившему небо, и землю, и море, и источники вод» (Откр.14:7). Те, кто боятся Бога и 
воздают Ему славу – это те, кто поклоняются Ему.  

Мы должны для себя чётко уяснить, что центральным вопросом последнего кризиса будет 
поклонение. Откровение ясно говорит, что испытанием будет не отказ от поклонения, а вопрос, 
кому поклоняться и как. Во время конца в мире будет только две группы людей: боящиеся и 
поклоняющиеся истинному Богу (Откр. 11:1,18; 14:7) и те, кто ненавидят истину и поклоняются 
дракону и зверю (Откр. 13:4-8; 14:9-11). О поклоняющихся Богу сказано, что их имена 
записаны в Книге жизни, тогда как имена поклоняющихся зверю «не написаны в Книге жизни у 
Агнца, закланного от создания мира» (Откр. 13:8).  

Призыв к поклонению истинному Богу Творцу особенно знаменателен для поколения конца 
времени по двум причинам: 

- во-первых, это увещевание становится особенно важным в атмосфере появления и 
популярности теории эволюции, которая отрицает правильность библейского повествования о 

                                                 
89 Ранние произведения, глава 4 «Любовь Божья к своему народу». 
90 Избранные вести, т.1, глава 21 «Причудливые или умозрительные учения». 
91 Избранные вести, т.3, раздел 2, глава 7 «Передача Божественной вести». 
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творении и принижает Божью творческую силу. Истинное поклонение - непримиримый враг 
атеистических бредней; 

- во-вторых, призыв к поклонению Богу – Создателю «неба, и земли, и моря, и источников 
вод» - это очевидная аллюзия на четвертую заповедь декалога. Четвертая заповедь говорит, 
чтобы люди соблюдали субботу, «ибо в шесть дней создал Господь небо и землю, море и все, 
что в них, а в день седьмой почил; посему благословил Господь день субботний и освятил его» 
(Исх. 20:11). Глубина четвёртой заповеди заключена в поклонении Христу. Именно нежелание 
поклонится Христу как Творцу привело Люцифера к открытому бунту! (см. книгу А. Бокертова 
«Величайший план во вселенной» т.1). Истинное и полное поклонение Христу включает в себя 
прямое соблюдение субботнего дня. Ценность субботы заключена во Христе Иисусе. Когда Бог 
дал человеку субботу, Он показал, что она символизирует истинное поклонение Христу. 

Вопрос: Как понять то, что суббота символически указывает на Христа? 
Обратите внимание на связи стихов между (Быт.2:3): «И благословил Бог седьмой день, и 

освятил его, ибо в оный почил от всех дел Своих, которые Бог творил и созидал». Если человек 
входит в благословенный день субботы, благословляется ли он от этого? Да, ведь это очевидно. 
А теперь посмотрите на следующие стих в (Быт. 12:2): «и Я произведу от тебя великий народ, и 
благословлю тебя, и возвеличу имя твое, и будешь ты в благословение» и еще в (Быт.12:7): 
«И явился Господь Авраму и сказал [ему]: потомству твоему отдам Я землю сию. И создал 
там [Аврам] жертвенник Господу, Который явился ему».  

Возникает еще один важный вопрос: а кто является этим семенем? Писание объясняет: семя 
это – Христос: «Но Аврааму даны были обетования и семени его. Не сказано: и потомкам, как 
бы о многих, но как об одном: и семени твоему, которое есть Христос» (Гал.3:16). Семя 
Авраама – это Христос. Он единственный истинный Наследник. С этими выводами рассуждаем 
дальше. Если семя - Христос и, согласно второго стиха в (Быт. 12), «и Я произведу от тебя 
великий народ, и благословлю тебя, и возвеличу имя твое, и будешь ты в благословение» то 
благословение, о котором идет здесь речь, - есть Христос, как для Авраама, так и для всех 
людей. Таким образом, если мы во Христе, мы тогда и в благословении, потому что в не Его нет 
ни одного благословения. Этот вывод подтверждает следующий стих: «Все вы, во Христа 
крестившиеся, во Христа облеклись. Нет уже Иудея, ни язычника; нет раба, ни свободного; 
нет мужеского пола, ни женского: ибо все вы одно во Христе Иисусе. Если же вы Христовы, 
то вы семя Авраамово и по обетованию наследники» (Гал.3:27-29). 

Вопрос: Если Адам входил в субботний благословенный день, что это было за 
благословение?  

Это было благословение Хри названное благословенным. Субботний день благословен не 
сам по себе, но в Нем отражен Христос, а значит и благословение.  

Вопрос: Таким образом, что же суббота символизировала Израилю? 
Еврей, входя в благословения субботы, входил в Христово искупление и Христово 

обетование. «Итак, кто во Христе, тот новая тварь; древнее прошло, теперь все новое» 
(2 Кор.5:17). Если человек входил в субботний день без веры, смысл субботы терялся, и она 
превращалась в обряд, который не мог давать благословение, ибо источником благословения 
была не суббота, но Личность. Суббота должна была быть всегда особой встречей с Богом. 
Если такой встречи не происходило, не могло быть и благословения, суббота была тогда 
нарушаема. Вот почему Бог так часто говорил: «Ненавижу, отвергаю праздники ваши и не 
обоняю жертв во время торжественных собраний ваших» (Ам. 5:21) или «И отнял ограду 
Свою, как у сада; разорил Свое место собраний, заставил Господь забыть на Сионе 
празднества и субботы; и в негодовании гнева Своего отверг царя и священника» (Плач. 2:6) 

Вопрос: Но почему забыть?  
Потому что там не было веры во Христа Спасителя (агнца закланного), а значит, там не 

могло быть и благословения, там была только форма и культ религии. Обратите внимание на 
знаменитый стих, который мы так часто приводим, акцентируя внимание на соблюдении 
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субботы: «Если ты удержишь ногу твою ради субботы от исполнения прихотей твоих во 
святый день Мой, и будешь называть субботу отрадою, святым днем Господним, 
чествуемым, и почтишь ее тем, что не будешь заниматься обычными твоими делами, 
угождать твоей прихоти и пустословить, 14 то будешь иметь радость в Господе, и Я возведу 
тебя на высоты земли и дам вкусить тебе наследие Иакова, отца твоего: уста Господни 
изрекли это» (Ис.58:13,14). Этот стих мы часто объясняем поверхностно, выставляя рамки 
людям. Как следствие, теряем людей в церкви, потому что они не получают благословения, но 
только проблемы и потери. Этот стих недостаточно исполнять просто буквой. Удержать ногу 
свою - это куда больше, чем ничего не делать обыденного в субботний день. Удержать ногу 
свою невозможно, если ты не понимаешь ценности этого времени, и ценность заключается ни в 
дне, но в Личности, которая себя открывает особенным образом в этом дне. Вся ценность этого 
дня как раз и заключается во Христе. Жажда общения с Ним - вот что есть основой к радости 
встречи субботнего дня. В субботнем дне мы должны видеть, в первую очередь, авторитет 
Сына. Невозможно назвать субботу отрадой, если в ней не видеть личностные отношения с 
Богом. Сам день не может быть отрадой вне истинной радости, заключенной в Иисусе. Когда в 
этом дне ты видишь Христа особенно и «смакуешь», то общение и откровения, получаемые от 
Него, подарят небесный мир и радость в сердце. Тогда ты не будешь угождать своей прихоти, 
потому что она не будет уже иметь власти над тобою, так как ты в предвкушении особенной 
радости, заключенной в Личности Христа. Субботний день как период во времени - глашатай 
того, что личность Христа очень близка к нам. Входя в субботний день, в центре которого мы 
видим Христа, мы вкушаем, как благ Господь. И никого не нужно будет убеждать в 
необходимости соблюдения этого дня, ибо все и так будут ощущать, видеть дорогого сердцу 
Спасителя. Никого не нужно будет принуждать и понуждать в соблюдении этого дня, ибо все 
будут в радости и ожидании особенной встречи с хозяином субботы.  

Вопрос: Почему мы сегодня наблюдаем, как часто нарушаема и попрана суббота в нашем 
народе? 

Потому что не оценен Христос. Насколько ценен для человека Христос, настолько 
пропорционально будет для него важна и суббота. 

Но кто-то спросит, но ведь такую же ценность Христос может иметь и в другой день? 
Может, но этот день, по Писанию, есть особым днем Христа. И там, где Бог говорит, что Я 

особо буду открываться тебе в этот день, то для человека, «бредящим» Христом, будет не 
пустой звук. Все то, что говорит Бог, способно дать мне радость в Нем, открыть Его глубже для 
меня, должно быть не только мною востребовано, но и воспитать такую сердечную ревность по 
Христу, какое не способно достичь ни одно правило и ограничение. В субботе нужно увидеть 
личность Христа. Не поклонившись Христу, невозможно соблюсти субботний день. 

Мир должен поклонится Христу истинному, провозглашенному в таком качестве и красоте, 
как это показано нам в вечном Евангелии. Если такой Христос будет принят миром, произойдет 
истинное поклонение Спасителю, и тогда суббота будет не только принята как важная заповедь 
Закона, но и будет востребована, ибо весь мир вкусит, как благ Господь.  

Вопрос: Почему же множество людей будут соблюдать воскресный день, утвержденный 
воскресным законом? 

Потому что в центре празднования воскресного дня стоит также личность - личность сатаны. 
Все те, кто не оценит любовь и красоту спасения, приобретенного нашим Спасителем, оценят 
сатану и его концепции. И поклонившись сатане, своим сердцем будут приобщены как 
следствие и к поклонению воскресному дню. Суббота должна звучать для нас сегодня не 
просто как постулат Закона и требование, она должна так показать Христа, чтобы враг 
человечества был обличен по всем фронтах великой борьбы. Мир должен увидеть Спасителя в 
истинном свете, «и поют песнь Моисея, раба Божия, и песнь Агнца, говоря: велики и чудны 
дела Твои, Господи Боже Вседержитель! Праведны и истинны пути Твои, Царь святых!  
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Кто не убоится Тебя, Господи, и не прославит имени Твоего? ибо Ты един свят. Все народы 
придут и поклонятся пред Тобою, ибо открылись суды Твои» (Откр.15:3,4). 

Личность Христа должна быть оценена в высшем значении этого слова. Только потому, что 
Христос, распятый и воскресший, не явлен миру верно, весь мир не соблюдает субботу. Они не 
видят в центре Того, Кто олицетворяет субботний день, они не познали, кто же есть сущность 
всего: «Сия же есть жизнь вечная, да знают Тебя, единого истинного Бога, и посланного 
Тобою Иисуса Христа» (Иоан.17:3). 

Вопрос: Но как нам, как адвентистскому народу, показать миру истинного Христа и указать 
на закон во Христе Иисусе?  

Нам, как народу Божьему, нужно преобразование и реформация внутри. Вот что пишет 
Е.Уайт:  

• «Для того, чтобы народ Божий мог устоять в день Господень, в его рядах должна 
быть произведена великая работа преобразования».92  

Вопрос: Так кому же на самом деле в первую очередь нужна весть первого ангела? 
Конечно, народу Божьему. 

• «Бог видел, что многие из Его народа не строили для вечности, и тогда Он в Своем 
милосердии приготовился к тому, чтобы послать весть предостережения, чтобы 
таким образом помочь им выйти из охватившего их оцепенения и приготовить их 
к пришествию Христа. Это предостережение содержится в 14 главе книги 
Откровения, где мы видим, как вслед за проповедью трехангельской вести следует 
пришествие Сына Человеческого, чтобы собрать жатву земли».93 

Вопрос: Насколько торжественна первая ангельская весть?  
•  «Уже тот факт, что вестником этого предостережения является ангел, полон 
значения сам по себе. Божественной мудрости было угодно посредством чистоты, 
славы и силы небесного вестника представить возвышенный характер работы 
возвещаемой вести и ту силу, и величие, какие будут сопровождать ее. И 
занимаемое ангелом положение при полете «по средине неба», его громкий голос 
«живущим на земле и всякому племени и колену, и языку и народу», - все это 
говорит о быстром всемирном расширении этого движения».94 

• «Весть, данная в книге Откровения в 14-ой главе, — это весть, которую мы 
должны нести миру. Это хлеб жизни для последних дней».95 

Вопрос: Какой эффект произвела первая ангельская весть на народ в 1843 году?  
• «Я видела, что возвещение пророческой вести 1843 года было в плане Божьем. 
Проповедники отказывались от своих сектантских взглядов и наклонностей и вместе 
с другими возвещали пришествие Иисуса. Куда бы ни проникла эта весть, она всюду 
будила народ. Грешники каялись и со слезами просили прощения, а те, кто свою 
жизнь опорочил нечестными делами, стремились восстановить свое доброе имя. 
Родители были глубоко озабочены спасением своих детей. Принявшие весть трудились 
над обращением своих родных и друзей и, сознавая полную ответственность 
возложенного на них бремени, убеждали и умоляли их приготовиться к пришествию 
Сына Человеческого. Эта работа по очищению душ отвлекала людей от мирских 
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соблазнов и направляла их мысли к такому посвящению, которого они прежде 
никогда не испытывали».96 

Великое преобразование в самом Божьем народе – вот первоначальная самая важная цель 
провозглашение первой ангельской вести. Посмотрите на следующие, еще более уточняющие 
цитаты: 

• «Они видели свое отступление и с горькими слезами раскаяния и скорби смирялись 
перед Богом».97 

• «Называющие себя христианами избавились от ложного чувства безопасности. 
Они увидели свои недостатки: недуховность, неверие, гордость и эгоизм. Многие в 
раскаянии и смирении искали Бога. Теперь их чувства и помыслы, столь долго 
сосредоточенные на преходящем, устремились к небесам. Дух Божий сошел на них, и 
со смиренными, сокрушенными сердцами они радостно подхватили призыв: 
"Убойтесь Бога и воздайте Ему славу, ибо наступил час суда Его" (Откр. 14:7)».98 

Покаяние в грехах гордости, эгоизма и неверия – это самая глубокая реформация, которая 
только может быть проведена в жизни человека. Ночные молитвы и прошения за спасения 
родных, за спасение народа Божьего, получение прощения от Господа за постоянную 
дискредитацию своей греховной жизнью Его авторитета, за десятилетия воровства Его славы, 
за умолчанные благодарности, за стертое уважение к Нему как к Творцу, за сотни и сотни лет 
недооценения Его жертвы на Голгофе. Вот какие реформы сегодня должны проходить в народе, 
жаждущем и ожидающем пришествия Христа. Вот на какие проекты должны быть направлены 
средства. А как насчет устранения хаоса в наших семьях? Дожились, что практически у каждой 
христианской семье идет если не гражданская война, то постоянные очаги сопротивления и 
конфликтов, не говоря уже о родственных перипетиях. А ведь ситуация в наших семьях - это 
мощный индикатор, который говорит о том, что все мы не видим реальности пришествия 
Христа. Мы теряем веру в это событие. 

А ведь именно так подействовала на народ весть первого ангела еще в 1843 году. Почему же 
мы не затронуты реформацией трехангельской вести? 

• «Повсюду встречались те, кто горячо умолял Господа о спасении своих близких. 
Многие проводили в молитвах целые ночи, желая увериться в том, что Господь 
простил их грехи, другие молились об обращении своих родных и соседей. Эта 
пламенная, непреклонная вера достигла своей цели. Если бы современный народ 
Божий настойчиво обращался к Богу в молитве, если бы все смиряли себя пред 
Богом и возносили свои страстные моления к престолу благодати, насколько 
богаче был бы духовный мир людей. Но как мало людей молятся в наше время, как 
мало людей сокрушаются о грехах! У верующих недостает живой веры, и это 
мешает им обрести благодать, которая так щедро изливается нашим 
Искупителем».99  

У меня возникает снова вопрос: когда-то то, что исторически происходило среди христиан 
при возвещении вести первого ангела, произойдет и в нашей церкви. И если церковь 
действительно согласится на реформы первой ангельской вести, то, что тогда внутри нашего 
народа произойдет? Что произойдет с евангелизацией мира? 

• «Люди всех сословий стекались на собрания адвентистов. Богатые и бедные, 
знатные и простые - все пламенели одним желанием услышать учение о Втором 
пришествии. Господь гасил дух противления, пока Его слуги излагали принципы 
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веры. Иногда это были слабые люди, но Дух Божий делал их истину сильной в их 
устах. На таких собраниях всегда ощущалось присутствие святых ангелов, и 
ежедневно многие присоединялись к верующим. Огромные толпы, затаив дыхание, 
внимали торжественным словам о скором пришествии Христа. Казалось, что небо 
и земля приблизились друг к другу. Сила Божья проявлялась и в стариках, и в 
молодых, и в людях среднего возраста. Восторженные, они возвращались домой с 
хвалебными песнями, и радостные голоса нарушали безмолвие ночи. Никто из 
участников тех собраний никогда не смог забыть царившей там атмосферы 
большого духовного подъема».100  

Вопрос: По какой категории людей первая ангельская весть больше всего нанесет удар, 
поражая самолюбие и гордость? 

Исторически мы видим, что это были и будут руководители, служители и пастора. 
• «Убойтесь Бога и воздайте Ему славу, ибо наступил час суда Его. Возвещение 
определенного времени вызвало большое сопротивление всех классов людей, 
начиная от проповедников за кафедрой и кончая самыми безрассудными и 
беспечными грешниками. "Никто не знает ни дня, ни часа", - твердили лицемерные 
служители и наглые ругатели. Таковые не принимали никаких наставлений от тех, 
которые указывали на год, когда, по их мнению, окончатся пророческие периоды и 
исполнятся знамения, говорящие о близости Второго пришествия Христа. Многие 
пастыри стада, заявляющие о своей любви к Иисусу, говорили, что они ничего не 
имеют против возвещения Второго пришествия Христа, но возражают против 
провозглашения определенного пророческого времени. Всевидящее око Божье видело 
помышления их сердец».101 

А вот и причина такого внешнего благочестия:  
• «Они не любили Иисуса всем сердцем. Они знали, что их нехристианская жизнь не 
выдержит испытания, потому что они не шли путем смирения, проложенным 
для них небесным Учителем. Эти ложные пастыри сильно препятствовали делу 
Божьему».102  

Они были в союзе с другой силой: 

• «Но эти пастыри становились между истиной и народом и проповедовали людям 
лестное и приятное, чтобы отвратить их от истины. Они объединились с сатаной 
и его ангелами, говоря: "Мир, мир", тогда как мира не было. Те, кто любил беспечную 
жизнь и кого не тревожила их удаленность от Бога, не хотели расставаться со 
своими плотскими похотями. Одежды таких неосвященных служителей были 
запятнаны кровью погибающих душ, и я видела, что все тщательно отмечается 
ангелами Божьими в небесных Книгах. Пастыри, которые сами не желали 
принимать спасительной вести, ставили всевозможные преграды тем, кто хотел 
ее принять».103 

Как следствие, такое влияние первой ангельской вести на служителей и пастырей привело к 
тому, что многие не приняли этой вести. Такие служителя объединили вокруг себя многих из 
народа и начали гнать принявших первую ангельскую весть. 

• «Пастыри, которые сами не желали принимать спасительной вести, ставили 
всевозможные преграды тем, кто хотел ее принять. Придет время, и кровь этих 
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дорогих душ будет взыскана с них. Проповедники и народ объединили свои усилия с 
тем, чтобы противодействовать вести с неба и преследовать Уильяма Миллера и 
тех, кто трудился вместе с ним в этом деле».104 

Нам важно также понять, в каком состоянии были протестантские церкви и христиане? 
Какой ситуацию видел У. Миллер? 

Я верю, он смотрел на это Христовым взглядом. Важно понять цикличность истории, что-то, 
что происходило в те времена, сегодня может повторится уже внутри нашей адвентистской 
церкви. Анализируя состояние протестантских церквей того времени, мы можем увидеть 
сегодня и своё. 

• «Он смотрел на церкви и видел их развращение. Нежная любовь к Иисусу сменилась 
у верующих привязанностью к земному. Они искали земных почестей, а не славы, 
сходящей свыше; они стяжали земные богатства, вместо того чтобы собирать 
сокровища на небесах. Повсюду Миллер видел лицемерие, мрак и смерть».105 

Вопрос: Какой же метод борьбы избрали эти служители и народ в противостоянии 
У. Миллеру и тем, кто принял весть первого ангела? 

Стартовый метод сатаны, который психологически очень действенный, - это клевета и 
сплетни о людях! Следующий шаг - изгнание из церкви! 

• «Чтобы ослабить его влияние, в отношении его распространялась всякая 
клевета... Верующие в эту весть испытывали притеснение со стороны своих 
церквей».106 

• «Служители не желали принимать их свидетельства и запрещали им говорить в 
церкви, чтобы и другие не могли принять его. Тех, кто не удерживали от других 
свет, данный им Господом, исключали из церквей. Но Иисус был с ними, и они 
радовались, что Он благоволил к ним. Они были приготовлены принять весть 
второго ангела».107 

Вопрос: Как на такую травлю истинных христиан реагировали ангелы и Христос? Как они 
восприняли такое отвержение первой ангельской вести? Реакция шокирующая: 

• «Ангелы с глубоким интересом следили за продвижением этой Божьей вести и когда 
церкви поворачивались к ней спиной и отвергали ее, тогда небесные вестники в своей 
печали обращались к Иисусу. Иисус же видя такое состояние церквей, лишал их Своего 
благоволения и повелел Своим ангелам тщательно охранять дорогие души, которые не 
отвергли свидетельства с тем, чтобы они могли приготовиться к принятию 
следующей вести».108 

Вот она, горькая правда такого отвержения Божьего света: 

• «Я видела, что если бы называющие себя христианами любили явление своего 
Спасителя и сознавали, что для них нет ничего дороже Его, то они бы с радостью 
внимали каждому слову о Его пришествии. Но та неприязнь, с которой они 
относились к вести о Его пришествии, красноречиво свидетельствовала о том, 
что они не любили Его. Сатана и его ангелы торжествовали и упрекали Христа в 
том, что народ, исповедующий Его имя, так мало любит Его, что даже не 
желает Его пришествия».109 

                                                 
104 Духовные дары, т. 1, глава 23 «Первая ангельская весть», С. 136. 
105 История спасения, глава 50 «Весть первого ангела», С. 357. 
106 Духовные дары, т. 1, глава 23 «Первая ангельская весть», С. 136, 139. 
107 Духовные дары, т. 1, глава 23 «Первая ангельская весть», С. 139. 
108 Духовные дары, т. 1, глава 23 «Первая ангельская весть», С. 136. 
109 Там же. 
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Вопрос: Кто же проповедовал и будет возвещать эту весть, если служители и пастора не 
захотят? 

• «Но так как эта весть была принята немногими из проповедников, то ее 
возвещение было возложено на простых людей».110 

Вопрос: Как весть первого ангела открывает нам глаза на небесное святилище, и почему эта 
весть в первую очередь обращается к верующему? 

Дело всё в том, что первая ангельская весть предупреждает нас о том, что на небе наступил 
час суда. В настоящее время идёт суд над людьми всех поколений, хоть когда-либо имевших 
связь веры с Иисусом Христом. Писание говорит: «Ибо время начаться суду с дома Божьего» 
(1Петра 4:17). Наш Господь, Иисус Христос, совершает сейчас своё первосвященническое 
служение во Святом Святых небесного святилища с целью полного изглаживания грехов. 
Мы также знаем, что служение Христа в небесном святилище есть прообразом святилища 
земного (Рим.8:5,24). Первосвященник в земном святилище входил во Святое Святых лишь 
один раз в году, в великий судный День или День искупления. Когда он символически очищал 
от грехов святилище кровью жертвы за грех (прообраз крови Иисуса Христа) и возлагал эти 
грехи на голову козла отпущения (прообраз сатаны). Также важно подчеркнуть, что во Святом 
Святых «накапливались» лишь грехи верующих людей, которые со своей жертвой приходили 
исповедоваться ко святилищу. Во Святом Святых не накапливались грехи язычников, так как 
они не верили в Бога живого и не исповедовали грех над жертвенным агнцем. Так и в небесном 
святилище хранятся исповедания грехов только тех людей, которые верят или верили в 
искупительную жертву Иисуса Христа. Таким образом, - эта весть колоссальной важности для 
каждого верующего человека.  
 

 

                                                 
110 Духовные дары, т. 1, глава 23 «Первая ангельская весть», С.133. 
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РАЗДЕЛ II.  
Вторая ангельская весть 

 

Прочитаем весть второго ангела, записанную в 14 главе Книги Откровения «8 И другой Ангел 
следовал за ним, говоря: пал, пал Вавилон, город великий, потому что он яростным вином блуда 
своего напоил все народы». 

Важно начать анализ второй ангельской вести со следующего свидетельства Духа 
пророчества: 

• «Христиане-адвентисты седьмого дня в особенном смысле этого слова призваны 
быть стражами и носителями света в мире. Им вверено последнее предостережение 
для погибающего мира. Над ними воссиял чудный свет из Слова Божьего. Им доверена 
в высочайшей степени торжественная работа — возвещение первой, второй и 
третьей ангельской вести, и нет более важной работы, чем эта. И они не должны 
позволить, чтобы что-либо другое отвлекло их внимание от этого поручения. 
Нам доверено проповедовать миру одну из самых торжественных истин, когда-
либо провозглашаемых на земле. И возвещение этой истины должно быть нашей 
главной задачей. Мир должен получить предостережение, и народ Божий должен 
быть верным порученной ему задаче. Ничто не должно отвлекать его внимания; дети 
Божьи не должны входить ни в какие соглашения и связи с неверующими людьми, 
потому что все это будет препятствовать им в работе Божьей. 
Христос говорит о Своем народе: «Вы — свет мира» (Матф. 5:14). Это 
немаловажное дело — получить доступ к планам Божьим и Его советам. Это одно из 
самым чудесных преимуществ — понимать волю Божью, как она открыта в 
«вернейшем пророческом слове». И все это возлагает на нас очень большую 
ответственность. Бог ожидает от нас, чтобы мы разделили с другими знания, 
которые Он дал нам. Его намерение состоит в том, чтобы божественные и 
человеческие силы объединились в возвещении вести предостережения».111  

Чтобы понять, о чём идёт речь во второй ангельской вести, обратимся к 17 главе книги 
Откровения. Здесь мы читаем о жене, сидящей «на звере багряном, преисполненном именами 
богохульными» (3 ст.). Жена эта держала чашу в руке, наполненную «мерзостями и 
нечистотою блудодейства её» (4 ст.) В (Откр. 17:5) читаем, что «На челе её написано имя, 
тайна: Вавилон великий, мать блудницам и мерзостям земным». В Библии под женой всегда 
подразумевается церковь, истинная, как в (Откр. 12), или ложная, отступническая, как в (Откр. 
17).  В этой отступнической церкви происходит смешение истины с ложью, и этим вином блуда 
своего она напоила все народы. В истории есть одна только церковная система, которая на 
протяжении многих веков «была упоена кровью святых и кровью свидетелей Иисусовых» 
(Откр. 17:6) и хулила Бога тем, что взяла на себя смелость изменить заповеди Божии – это 
Римская католическая церковь, которая представляет из себя институт папства. Эта церковная 
система – Вавилон, как видно из (Откр.17:5), есть «мать блудницам». 

• «Под этими дочерьми подразумеваются те церкви, которые придерживаются ее 
учения и традиций и которые, следуя ее примеру, пожертвовали истиной и 
благоволением Божьим ради незаконного союза с миром. Весть из 14-й главы 
Откровения, возвещающая о падении Вавилона, относится к религиозным 
объединениям, которые некогда были чисты, но потом встали на порочный путь. 
Так как эта весть следует после предостережения о суде, она должна быть 
возвещена в последние дни; поэтому она относится не только к Римско-
католической церкви, ибо эта церковь уже многие столетия находилась в падшем 
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состоянии. Более того, в 18-й главе Откровения народ Божий призывается выйти из 
Вавилона. Судя по этому тексту, многие дети Божьи по-прежнему пребывают в 
Вавилоне. А к каким религиозным объединениям принадлежит большая часть 
последователей Иисуса Христа? Вне всякого сомнения, к протестантским 
церквям».112 

• «Величайший грех Вавилона в том, что он " напоил все народы вином ярости блуда 
своего". Эта чаша яда, которую он преподносит миру, и есть те ложные учения, 
которые он принял в результате своей беззаконной связи с великими мира сего. 
Дружба с миром извращает его веру, и, в свою очередь, теперь он оказывает 
разлагающее влияние на мир своими учениями, которые противоречат ясным 
утверждениям Слова Божьего».113 

• «В 18-й главе Откровения указывается на время, когда, отвергнув троекратное 
предостережение (Откр. 14:6-12), церковь окажется в том состоянии, которое 
предсказано вторым ангелом, и тогда народ Божий, находящийся в Вавилоне, будет 
призван покинуть его. Это будет последняя весть для мира, и она выполнит свое 
предназначение. В то время как "не веровавшие истине, но возлюбившие неправду" (2 
Фес. 2:12) останутся во лжи и заблуждении...».114  

Кто-то спросит: не слишком ли резко мы говорим о системе папства как о Вавилоне, а о 
падшем протестантизме – как о дочерях Вавилона? Дух пророчества отвечает: 

• «Бог хочет, чтобы пробный камень истины был предан гласности, дабы 
посредством обрушившихся на него поношений стать объектом исследования и 
обсуждения. Помыслы людей должны быть пробуждены. Каждый спорный вопрос, 
каждый упрёк и злословие станут в руке Божьей средством для побуждения к 
исследованию и для пробуждения душ, которые иначе бы дремали».115  

Вы видите, что хочет Бог? Чтобы мы получили поношение от падшего протестантизма и 
католической блудницы! Такое поношение есть истинный результат действия верно 
провозглашенной второй ангельской вести о падении Вавилона. 

Но реалии сегодняшнего дня говорят об обратном эффекте. Мы почему-то оказались в 
тесной связке с миром, так и в связке с падшим протестантизмом! А если оказались в связке с 
дочерьми Вавилона, то и с самим Вавилоном также. Как же так получается, что ми принимаемы 
сегодня падшим протестантизмом в наших верованиях и в общих делах? Где же поношение? 
Ответ для меня очевиден: вторая ангельская весть не проповедуется на должном уровне 
чистоты. Вторая ангельская весть окутана сегодня либеральным озвучиванием, соответственно, 
и эффект вести ослаблен, я бы даже сказал, сокрыт. Нет сегодня призыва о выходе народа с 
Вавилона. На мой взгляд, по двум причинам:  

1. Это стало не толерантно, и такая не толерантность декларируется как опасность потерять 
дружественные отношения с падшим протестантизмом, что якобы сулит потерять возможность 
влияния (мирного влияния) на такие церкви.  

2. Лаодикийское состояние адвентистской церкви, то есть, не способность принять людей, 
которые выйдут из Вавилона, без риска втянуть их в новый законнический Иерусалим.  

Законнический Иерусалим может быть куда более опасней падшего Вавилона. Напомню, что 
на территории, принадлежавшей Иерусалиму, был осужден и распят Христос. Соответственно, 
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если и дальше мы будем находится в Лаодикийском состоянии сегодня, то такое положение дел 
может оказаться более опасным для выходцев из Вавилона, чем их пребывание в Вавилоне. Без 
победы Лаодикийского синдрома невозможно подготовится к эффективному выходу народа из 
Вавилона. Поэтому сегодня должны быть изменены приоритеты благовестия в Церкви. В 
первую очередь, благовестие должно идти точно также, как это было в первоапостольское 
время: вначале - иудеям (адвентистам), только потом язычникам (падшему протестантизму и 
миру). Не потому, что адвентисты привилегированны, а потому, что если среди адвентистов не 
будет духовного порядка, ревности по Христу, покаяния и понимание истины, записанной уже 
в сердцах, то это приведет к ложному пониманию спасения и неверному влиянию на тех, кто в 
Вавилоне. 

Вопрос: Что если не удастся исправить состояние Лаодикии или законнического 
Иерусалима, так как это не удалось исправить впоследствии в первоапостольских церквах?  

Для меня также очевиден (и вероятней всего, по такому сценарию мы пойдем) вариант, когда 
Бог допускает сегодня такой глубокий уровень просеивания в адвентистской церкви. Скоро 
Африка перестанет быть основным источником крещаемых, что приведет к регрессии 
количественного роста церкви, а, учитывая смертность, старение членов церкви, уровень 
исключений в церкви, уход из церкви, минус мертвые души (не посещающие и охладевшие 
члены церкви, формальные братья и сестры), мы придем к великому опустошению наших 
рядов.  

Но это, на самом деле, для Бога не критично. И вот почему: Бог содержит и контролирует 
всех падших дочерей Вавилона. Его контроль нацелен не только на ограничения их пределов, 
но и на сохранении своих детей, которые там. Ведь исторически мы должны понимать, что 
Вавилонский плен израильского народа был сохранением народа, тогда как Иерусалим оказался 
местом погибели для народа. И в определенный момент быть в Вавилоне было благословением, 
а в Иерусалиме – проклятием, которое для многих закончилось смертью. Таким образом, Бог 
содержит огромное количество своих детей в Вавилонской системе, и если сегодня Лаодикия не 
придет к покаянию в своем отступлении и предательстве, Бог сократит ее численность, так как 
он сократил войско Израиля при Гедеоне до 1% (с 32 000 человек до 300 человек). А после 
этого с оставшимся верным Израилем провозгласит трёхангельскую весть в такой силе и 
чистоте, что произойдет массовый выход народа из Вавилона. Я верю, что на место одного 
потерянного адвентиста придут сотни, а то и больше детей Божьих. Те адвентисты, которые 
сегодня зажрались и зажирели в своей ненасыщенности, должны помнить: незаменимых людей 
не существует. Если мы не будем верны Христу, тогда Бог найдет тех, кто станет на наше 
место, а мы уйдем со сцены не историей Божьей любви, а «навозом» истории. Те адвентисты, 
кто отнес себя уже в категорию привилегированного общества Божьего, те, кто сегодня 
потеряли тоску по Христу, перестали видеть красоту истины и отвели ей дежурное, рабочее, 
обыденное место, рано или поздно оставят ряды церкви. И я теперь не смущаюсь этому, ибо 
дети Божьи, которые сегодня на голодном пайке в Вавилоне, смогут по достоинству оценить 
пир истины, который Бог предложит во всем своем качестве детям в Вавилоне.  

И у меня сегодня лишь один призыв ко многим самодовольным адвентистам, которые 
однажды вкусили, как благ Господь, но с течением времени предали адвентизм. Если пир 
истины для вас стал обыденность и тяжестью, то чем быстрее вы покинете общество Божье, тем 
быстрее Бог свершит свою работу. Мы должны почувствовать благодарную ответственность 
пред Христом за те дары и истину, которые он сегодня нам дал. Хватит распускать нюни, пора 
уже, наконец, собраться и стать в строй боевого авангарда.  

Но некоторые, как всегда, спросят: но ведь наши церкви сегодня еще не поняли красоту 
Евангелия и истины, как же быть тогда с таким радикальным призывом? Тот, кто понял эту 
истину, должен показать ее в истинном свете такими средствами, чтобы завтра церковь приняла 
Евангелие и была восстановлена. Или церковь примет истину, явленную в вас, или отвергнет 
Христа в вас. И тот, и тот вариант будет иметь свое воздействие. 
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Но некоторым может показаться не корректным сегодня говорить истину, тем более, если 
это будет в адрес падшего протестантизма. Может, нужно выработать какой-то особый подход? 
Я заметил, что часто наши подходы «особые» - это скрытое состояние того, что мы стыдимся 
нашей веры.  

• «Люди будут прибегать к любым средствам, чтобы как можно больше сгладить 
разницу между адвентистами седьмого дня и соблюдающими первый день недели. 
Мне было показано сообщество, именующее себя адвентистами седьмого дня, 
которое советовало, чтобы знамя, делающее нас особым народом, не показывать 
так открыто; они полагали, что это не лучший метод обеспечить успех нашим 
предприятиям. Однако не время опускать наше знамя или стыдиться нашей веры. 
Никогда никто не должен, хотя бы только на мгновенье, находиться под 
впечатлением того, что для него предпочтительнее было бы укрыть свою веру и 
наше учение от неверующих людей мира из боязни стать менее почитаемым, если 
его принципы будут известны».116  

Вопрос: Кому предназначена весть второго Ангела?  
Многие, не думая, отвечают, конечно, миру и падшему Вавилону. Мы же, как адвентисты, не 

Вавилон, поэтому к нам эта весть не применима. Но от того, что адвентистский народ не 
Вавилон, еще не говорит, что эта весть не для нее. Дело все в том, что призыв к выходу из 
Вавилона – это не только выход из мира или церковных организаций, но это выход из 
вавилонского мышления. И тогда в самый раз задать себе вопрос: Лаодикийская церковь имеет 
ли вавилонское мышление? К сожалению, такое мышление мы обнаруживаем. Так как в Откр. 3 
сообщает нам в 17 стихе: «17 Ибо ты говоришь: "я богат, разбогател и ни в чем не имею 
нужды"». Такой образ мышления очень похож на слова царя Вавилона Навуходоносора: «Царь 
сказал: это ли не величественный Вавилон, который построил я в дом царства силою моего 
могущества и в славу моего величия!» (Дан. 4:27). Самодостаточность Лаодикии и 
Навуходоносора удивляют. Удивительно то, что это не все совпадения. Посмотрите, к чему 
призывает Бог Лаодикию в 18 стихе. «Советую тебе купить у Меня золото, огнем очищенное, 
чтобы тебе обогатиться, и белую одежду, чтобы одеться и чтобы не видна была срамота 
наготы твоей, и глазною мазью помажь глаза твои, чтобы видеть». Белая одежда в Писании - 
это символ праведности Христа, чистоты, святости. Соответственно, речь идет о том, что 
Лаодикия одета в лохмотья, вся в грехах и пороках. Ведь недаром окончательный призыв 
Христа к нам открывает следующий 19 стих: «19 Кого Я люблю, тех обличаю и наказываю. 
Итак, будь ревностен и покайся». Покаяние тесно связано с праведностью Христа. Без Него 
невозможно прийти к оправданию. 

А теперь посмотрите на предупреждение и совет Бога Навуходоносору: «Посему, царь, да 
будет благоугоден тебе совет мой: искупи грехи твои правдою и беззакония твои 
милосердием к бедным; вот чем может продлиться мир твой» (Дан. 4:24). Слово правда 
можно еще перевести как праведность. Вы видите, что и здесь грехи, греховность и 
праведность взаимосвязаны. Пока мы, как народ, находимся в грехах, мы никогда в этих грехах 
не будем оправданы праведностью Христа. Праведность Христа освобождает от греха и порока 
и не делает законным согрешение. Поэтому, покуда мы, как народ, в грехах, мы имеем 
мышление Вавилона, хотя сами и не вавилоняне. 

Тот народ, который много говорит о стандартах святости Закона, должен быть пропитан 
истинным благочестием и ненавистью ко греху. Мышление, которое мы сегодня имеем, не 
способно к соблюдению заповедей. Нам нужно сегодня даже не способность их соблюсти (не ее 
дает Бог), нам нужен ум Христа, новое мышление, которое будет желать исполнять с радостью 
этот Закон и иметь все силы для этого. 
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• «Истинное христианство всегда будет наступательным, и с ним вступают в 
конфликт всюду, где оно существует. Все, кто живёт добросовестно, 
свидетельствуя о требованиях Бога, о зле греха и о грядущем суде, будут названы 
смущающими Израиль. Люди, своим свидетельством пробуждающие в душах 
опасение, уязвляют гордыню и вызывают сопротивление. Ненависть зла к добру 
существует сегодня так же, как и во дни Христа, когда множество людей кричало: 
«Смерть этому Человеку!», «Отпусти нам Варраву!». Нет такого зла в нашем мире, 
которое кому-то было бы не выгодно поддерживать. Зло всегда враждует с 
добром…».117 

• «Пассивное, бездеятельное благочестие не отвечает нуждам нашего времени; 
пусть пассивность проявляется там, где она действительно нужна – в терпении, 
доброте, снисходительности. Но мы должны нести миру решительную весть 
предупреждения. Иисус так охарактеризовал Свою работу: «Не мир пришёл Я 
принести (на землю), но меч». Необходимо вести наступление на зло; ложь и 
заблуждение должны предстать в их истинном свете; грех необходимо осуждать, 
и все верующие в истину должны единодушно нести свидетельство».118  

Вопросы: Как сегодня сатана и его ангелы реагируют на то, что трёхангельская весть не 
понята во всей своей глубине Божьей церковью? Как воспринимает сегодня сатана наше 
Лаодикийское состояние? 

Для меня ответ очевиден: у сатаны сегодня пир. У него постоянное радостное застолье. 
Сатане ловко удалось использовать выбор церкви. Что я имею ввиду? Если человек, к примеру, 
постоянно делает неверный выбор, такое постоянство переходит в привычку, а далее в саму 
сущность натуры этого человека. Точно также происходит и с нами. Если мы постоянно делаем 
не тот выбор, ставим не те акценты, проповедуем или обговариваем не те истины для 
настоящего времени, которые нужны, такое положение входит в привычку, и пройдет еще 
немного времени и это станет нормой и моральной стороной общин. Сатана помогает нам 
превращать наш выбор в привычку, а потом, что очень важно, в принцип, который мы уже 
готовы отстаивать. Тогда все пойдет как по маслу. Сперва мы просто не видели запрета и 
опасности, а теперь у нас оно сформировалось, как убеждение. В результате, мы спокойно 
принимаем убеждение «как все, так и я».  

Вопрос: Что это говорит нам о качестве нашего народа?  
В общинах обнаруживается крайне мало, назовем так «великих грешников». Все называют 

себя нормальными христианами. Высокое качество духовности народа, по сути, обменено на 
внешне-порядочное среднестатистическое общество, где нет отпетых грешников (где пытается 
царить сердечная самоправедность, там нет первых грешников). 

Весь мир сегодня стремится к свободе по жизни, но не во Христе. Все стремятся к равенству. 
Отменили рабство, издали законы. Начала расти религиозная терпимость. С одной стороны, 
голодных накормят, с узников снимут цепи. С другой стороны, можно увидеть столько неверия, 
обмирщения, ненависти. Вы никогда себе не спрашивали, почему в церкви все так хотят быть 
равными или равноправными в правах, влиянии, хотя бы чисто по-человечески?  

Это одно из мощных проявлений внутреннего человеческого эгоизма в масштабах общины. 
«А я что хуже тебя». Обычно на равенство ссылаются только те, кто чувствуют, что они хуже. 
Фраза эта именно и означает, что человек мучительно, нестерпимо ощущает свою 
неполноценность, свою узость и мелочность, но ее не признает. По сути, явление это не в коей 
мере не ново. Люди знали его тысячи лет под именем зависти. Те, кто замечал это в себе, 
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стыдились. Те, кто не замечал, осуждали в других. Нынешняя ситуация проблемна еще и тем, 
что вы можете это освятить — сделать приличным, даже похвальным при помощи церковных 
инструментов. По правде, очень мало примеров подражания Христу сегодня в наших семьях, 
общинах. В результате всякий, кто чувствует себя хоть в чем-то ниже других (эгоистично ниже, 
ниже не из-за любви и понимания своей греховности), сможет откровенно и успешно тянуть 
всех вниз, на свой уровень. Как сегодня выражаются молодые люди, взывая к Богу: «Помоги 
нам стать нормальными и современными!» Нашими стараниями это значит: «Помоги нам стать 
посредственными и глупыми потребителями».  

К сожалению, такое же сегодняшнее отношение руководителей к умным, одаренным, 
благочестивым и достойным молодым людям в церкви. Все как в системе управления в 
Украине: нам умные не нужны, нам нужны исполнительные. Сегодня недоверие растет не 
только к ангелу Лаодикийской церкви, к которому Бог в первую очередь имеет претензии, но не 
меньшее недоверие сегодня и у руководителей, служителей (ангелов церкви) к народу Божьему 
и к молодому поколению в церкви. Повсеместно и неуклонно растет недоверие, а там и 
ненависть к какому бы то ни было превосходству. Люди вынести не могут, что кто-то честнее, 
культурнее, умнее или образованнее их. Мораль ясна: не разрешай никому выделяться. Не 
оставляй в живых того, кто умнее, смелее, лучше, даже красивее остальных. Уравняй всех, 
пусть будут рабами, нулями, ничтожествами. Тогда приходилось отрубать голову, теперь все 
идет своим ходом. Колосья пониже сами откусят голову у высоких. Что там, высокие откусят 
себе голову, только бы не выделяться! Лаодикия - самый лучший коллекционер ненужных 
систем и моделей управления. 

Я уже выше озвучивал, что сегодня пир в царстве сатаны, на котором он торжественно 
рассказывает миру и церкви тосты. Озвучу вам один из его тостов, описанный одним 
христианским автором: «Наполним бокалы. Но что я вижу? Что за дивный запах? Не ошибся 
ли я? Беру обратно все мои сетования. Несмотря ни на что, в наших погребах есть 
фарисейское, самого высшего сорта. Прекрасно, прекрасно… Нет, просто, как в старое, 
доброе, время! Втяните этот запах, господа! Посмотрите вино на свет! Знаете ли вы, как его 
делают? Чтобы получился такой букет, загоняют в одну бочку фарисеев разного типа — тех, 
кто особенно ненавидел друг друга на земле. Одни пометались на правилах, мощах и четках, 
другие — на унылой суровости и мелких, ритуальных отказах (от карт, от вина, от 
театра). Зато и те, и другие уверены в своей праведности, а разница между их воззрениями 
и тем, чего хочет Бог, почти бесконечно велика. Живой в их вере была лишь ненависть к 
другим; брань — их благовествование, клевета — их псалом. Как ненавидели они друг друга 
там, где светит солнце! Насколько больше ненавидят теперь, когда соединены навеки! 
Очутившись вместе, они так удивились, так разозлились, нераскаянная злоба так 
растравила их, что напиток поистине огненный. Такой, понимаете ли, темный пламень. 
Худо нам будет, друзья мои, когда исчезнет с земли то, что большинство людей зовет 
«религией»! Явление это поставляет нам прелюбопытнейшие, превосходнейшие грехи. 
Изысканный цветок нечестия растет лишь под сенью святости. Нигде не пожинаем мы 
столько, сколько на ступенях алтаря». 

Вопрос:  Почему происходит сопротивление трёхангельской вести в самой церкви? 
Прочитаем в Духе пророчества: 

• «Дорогие братья и сестры в Х...! Не забывайте, что наибольшие опасности, 
которые сатана готовит для церкви, придут со стороны ее собственных членов, 
не любящих Бога выше всего и ближних, как самих себя. Сатана непрестанно 
стремится вбить клин между братьями и обрести контроль над теми из них, кто 
считает, что верит истине, а на самом деле не обращён; и когда ему удается 
повлиять на них через их плотские характеры, и они соединяются с ним в попытке 
помешать исполнению планов Божьих, тогда сатана ликует… Среди нас имеются и 
такие, кто сами обманывают себя в самообольщении, полагая, что совершают 
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дело Божье, а на самом деле играют на руку величайшему обманщику и оказывают 
ему огромную услугу».119  

• «В церквях (адвентистов седьмого дня) должно произойти чудесное проявление 
силы Божьей, но такое действие пройдёт мимо тех, которые не смирили себя 
перед Господом и не открыли дверь своего сердца посредством исповедания и 
раскаяния. В проявлении той силы, которая славой Божьей осветит всю землю, они 
увидят только то, что по причине своей слепоты они рассматривали как опасное 
явление, внушающее страх, и они упорно будут сопротивляться этому свету и силе. 
Так как Господь не будет совершать работу согласно их представлений и 
ожиданий, - они будут противодействовать этой работе. Они будут говорить: 
«Разве бы мы не узнали Духа Божьего, когда мы были заняты на этой работе так 
много лет?».120 

• «Но никто не испытает гнева Божьего до тех пор, пока до сознания и совести 
каждого не будет доведена истина, и пока она не будет отвергнута... Каждый 
будет иметь достаточно света, чтобы сознательно сделать выбор».121  

•  «Мне было показано, что народу Божьему надо укрепить узы христианского 
общения и любви. Только Бог может быть нашим щитом и опорой в это время 
общенационального бедствия. Детям Божьим следует пробудиться и использовать 
все возможности для распространения истины, ибо эти возможности будут 
существовать недолго. Мне были показаны скорбь, растерянность и голод, 
охватившие страну. Сатана сейчас пытается удерживать детей Божьих в 
пассивном состоянии, чтобы они не выполняли своего долга по распространению 
истины и чтобы в конечном итоге они были взвешены на весах и найдены очень 
легкими».122 

• «…Наша пассивность и бездействие в деле Божьем ужасают. Это смертельное 
оцепенение идет от сатаны. Он владеет [261] умами тех, кто соблюдает субботу, 
но еще не посвятил себя Богу, и побуждает их завидовать друг другу, придираться 
и бросать упреки. Его особые усилия направлены на то, чтобы сеять разногласия, 
чтобы слуги Божьи вынуждены были все свое драгоценное время расходовать на 
улаживание мелких ссор и разбор тяжеб между людьми, соблюдающими субботу, 
но не посвятившими себя Богу. А им следует тратить бесценное время на 
возвещение истины неверующим».123 

• «…Цель и намерение Божье состоит в том, чтобы истина для настоящего 
времени стала известной и доступной каждому колену, племени, языку и народу… 
Для пришествия Князя мира на облаках небесных необходимо приготовить путь. 
Еще очень многое должно быть сделано в городах, которые не слыхали о 
настоящей истине. Мы не должны заниматься сооружением таких учреждений и 
предприятий, которые бы соперничали по своей красоте и грандиозности с миром, 
но, во имя Господа, с неослабеваемой энергией и непоколебимой настойчивостью, 
подобно личной работе Иисуса, мы должны продвигать вперед работу Господа. 
Как народ, мы очень нуждаемся в том, чтобы смирить наши сердца перед Богом, 
умоляя Его о прощении за наше небрежное отношение к выполнению этого 
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евангельского поручения. Все во вселенной призывает тех, кто знает истину, 
посвятить себя без остатка возвещению истины, когда она стала им известной в 
третьей ангельской вести...».124 

Союз народа Божьего с Вавилоном и ее дочерями – хуже сценария не придумаешь. Не дай 
Бог прийти адвентистским лидерам к мысли и реализации того, что трёхангельскую весть 
можно возвещать в объединении с падшим протестантизмом и католической блудницей. Вот 
важные предупреждения в Духе пророчества, которые я хочу особенно подчеркнуть: 

• «В главных чертах дела Божьего не должно быть никаких изменений. Оно должно 
выглядеть таким ясным и отличительным, как оно изложено в пророчестве. Мы 
не должны вступать в соглашения с миром, полагая, что таким образом сможем 
достичь большего».125  

• «Многие убеждены в том, что, завязывая близкие отношения со светскими 
людьми и сообразуясь с их нравами, они смогут оказывать большее влияние на 
неверующих. Но все, поступающие так, отдаляются от Источника своей силы. 
Становясь друзьями мира, они превращаются во врагов Бога».126  

• «Нам доверено проповедовать миру одну из самых торжественных истин, когда-либо 
провозглашаемых на земле. И возвещение этой истины должно быть нашей главной 
задачей. Мир должен получить предостережение, а народ Божий должен быть 
верным порученной ему задаче. Ничто не должно отвлекать его внимания; дети 
Божьи не должны входить ни в какие соглашения и связи с неверующими людьми, 
потому что все это будет препятствовать им в работе Божьей».127  

• «Протестанты сближаются с папством и защищают его; они идут на такие 
уступки и соглашения, которые вызывают удивление даже самих католиков и 
которые они и сами не могут понять. Люди закрывают глаза на истинный 
характер католицизма и на те опасности, какие угрожают им в случае его 
владычества. Народ должен пробудиться, чтобы сопротивляться наступлению 
этого в высшей степени опасного врага гражданской и религиозной свободы».128  

• «Господь испытывает Свой народ, желая видеть, кто останется верным принципам 
Его истины. Нам поручена серьезная работа —провозгласить миру первую, вторую и 
третью ангельские вести. Исполняя свои обязанности, мы ни в коем случае не должны 
ни презирать, ни бояться наших врагов. Никакими договорами и союзами мы не 
должны себя связывать с теми, кто не принадлежит к нашей вере. Мы должны 
очень тактично, любезно относиться к тем, кто не разделяет нашей точки 
зрения, но никогда, никогда не должны советоваться с ними относительно 
жизненных интересов в Его работе».129 

Некоторые спросят: если такова была позиция адвентизма во времена пионеров церкви, то 
могло бы произойти пришествие Христа в те времена? 

Да! Пророчества дают нам полную уверенность в этом. Начиная с 1844 г., Пришествие 
Христа стало актуальным. 1844 год ознаменовал вхождение народа в великий праздник 
оправдания и очищения - небесный Йом Киппур, который длился во времена израильского 
народа всего один день. В 1889 г. уже была внесена поправка в Конституцию США об 

                                                 
124 Свидетельства для церкви, т. 9, глава 2 «Бог призвал нас быть свидетелями». 
125 Свидетельства для церкви, т. 8, глава 18 «Божья цель относительно Его учреждений». 
126 Патриархи пророки, глава 59 «Первый царь Израиля», С. 607. 
127 Свидетельства для церкви, т. 9, глава 2 «Бог призвал нас быть свидетелями». 
128 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», С.566. 
129 Свидетельства для церкви, т. 7, глава 22 «Отличительный знак нашего вероисповедания». 
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ограничении свободы совести. Над США в 1889 г. нависла угроза кризиса, выразившаяся в виде 
общенационального воскресного закона. В связи с этим Е. Уайт были явлены сцены 
неизбежного конфликта и проблемы, с которыми наша церковь будет вынуждена встретиться, 
когда отступивший протестантизм и католицизм объединят свои усилия в принятии 
репрессивных мер. Вопрос о принудительном праздновании воскресного дня превратится в 
один из национальных вопросов, полный особого значения и живого интереса. В это время в 
Америке стало активно расширяться национально-реформаторское движение (Союз Церквей 
США, содействующий воскресным законам). Е.Уайт писала о том, что если бы церковь была 
готова принять весть о праведности по вере, то это было бы предпосылкой ко Второму 
пришествию Господа, и последующие события развернулись бы именно так, как об этом 
написано в книге Откровение. Через союз национально-реформаторского движения с 
государственной властью возник бы образ зверя, начались бы гонения на соблюдающих 
заповеди Божьи, обрушились бы катаклизмы на землю, и тогда пришёл бы конец. Но, к 
сожалению, мне также нужно признать, что моя церковь адвентистов седьмого дня не готова, 
как и тогда, к проповеди о праведности по вере, которая и является сутью трёхангельской 
вести. 

• «Несколько человек в письмах спрашивают меня, является ли весть об оправдании 
верой трёхангельской вестью, и я отвечаю им: «Это истинно трёхангельская 
весть».130  

• «Весть о праведности Христа должна прозвучать по всей земле, чтобы 
приготовить путь Господу. Это слава Божья, которая завершит работу третьего 
ангела».131  

Вопрос: Как же обстоят дела сегодня? 
В настоящее время исторически ситуация повторяется. Возникающие по всему миру 

экуменические союзы, в которые входят церкви различных деноминаций, под руководством 
папы Римского имеют цель стереть различия между различными церквями, объединиться в 
общих пунктах веры и утвердить воскресенье как день поклонения Богу. Экуменические 
союзы запрещают прозелитизм, то есть переманивание христиан в свою конфессию и 
делают невозможным провозглашение трёхангельской вести. Мы, как адвентистская 
церковь, во многих странах мира должны проанализировать наш статус, понять, где мы на 
правах гостей или на правах членства (а это делает обязательным к исполнению уставов этих 
экуменических организаций). Нужно исключить из церковного братства всех тех 
руководителей адвентистской церкви, которые  препятствуют распространению трёхангельской 
вести, и разорвать радикально все связи с экуменическими союзами, даже если это будет 
грозить нам потерей материальных благ и «хорошего» имени в мире. Мы должны стать самыми 
ненавидимым народом для христианского экуменизма. Народом, наступающим на воскресные 
традиции религиозных объединений, народом, декларирующего истинный день поклонения 
Богу – библейскую субботу. 

Многие люди даже из числа тех, что связаны с движением за воскресный день, не 
представляют себе всех последствий этой акции. Они не понимают того, что, продвигая этот 
вопрос, они прямо выступают против религиозной свободы. Многие вообще ничего не знают о 
требованиях библейской субботы и о том ложном основании, на котором покоится 
празднование воскресения. Всякое движение в пользу религиозного законодательства в 
действительности является актом уступки папству, которое на протяжении веков самым 
вкрадчивым образом работало против свободы совести. Соблюдение воскресного дня обязано 
своим существованием так называемому христианскому учреждению — «тайне беззакония», и 

                                                 
130 Избранные вести, т. 1, глава 58 «Ты оставил первую любовь твою». 
131 Свидетельства для церкви, т. 6, глава «Работа для нашего времени», С.19. 
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его принудительное навязывание будет фактически признанием принципов, являющихся 
краеугольным камнем католицизма. Когда США откажется от принципов своего правления и 
даст ход воскресному закону, тогда протестантизм этим актом соединится с папством, и это 
будет ни что иное, как рождение тирании, которая давно ждала своего часа, чтобы вновь 
проявиться во всём своём деятельном деспотизме. Национально-реформаторское движение 
(Союз церквей США, содействующий воскресным законам), опираясь на силу религиозного 
законодательства, достигнув своего полного развития, проявит тот же дух нетерпимости и 
преследования, какой господствовал в церкви и в прошлые века. Собрания людей присвоят себе 
права Бога, попирая своей деспотической властью свободу совести, и, как результат, последуют 
тюремные заточения, изгнание и смерть для тех, кто будет сопротивляться их указам. Если 
папство или же его принципы вновь обретут законодательную силу, тогда вновь зажжется 
пламя преследования тех, кто не пожелает пожертвовать своей совестью и истиной в угоду 
папским заблуждениям. И это зло уже находится в процессе своего осуществления. 

• «Не все наши служители, провозглашающие трехангельскую весть, по-
настоящему понимают, что содержит эта весть. Некоторые рассматривают 
национально-реформаторское (в настоящее время экуменическое) движение как 
малозначительное, которому не стоит уделять внимания и тратить время, как 
вопрос, далеко отстоящий от третьей ангельской вести. Да простит Господь наших 
братьев за то, что они таким образом поняли эту исключительную весть для нашего 
времени!».132 

• «Наш народ должен пробудиться в виду опасностей настоящего времени. Стражи 
спят. Мы отстали на целые годы! О, пусть начальники стражи всегда помнят о 
том, что они должны быть бдительны и вовремя подмечать опасность. 
Если руководящие братья в наших конференциях не примут весть, посланную им 
Богом, и не примутся за дело, наши общины понесут большой урон. Когда же 
стражи, видя нависший над ними меч, поднимут тревогу, народ будет иметь 
время для приготовления. Но как часто те, на ком лежит эта ответственность, 
говорят: «Не будем слишком спешить, чтобы не наделать ошибок. Необходимо 
быть осторожными, чтобы не поднять ложную тревогу». И такое 
нерешительное поведение приводит к выводам: «Мир и безопасность». «Не 
беспокойтесь, не волнуйтесь. Уж слишком много шума и тревоги поднято по 
этому религиозному вопросу. Это все уляжется и отойдет». И что же 
получается? Таким отношением эти мужи отвергают весть, [716] посланную 
Богом, и то предостережение, какое должно было пробудить общины, не 
достигает своей цели. Труба не издает определенного звука, и народ остается 
неприготовленным к борьбе. Стражи должны быть очень внимательны к тому, 
чтобы их нерешительность и промедление не послужило причиной гибели душ и 
чтобы их кровь не была взыскана с их рук».133 

• «В то время, когда протестантский мир заключит согласие с Римом, мы должны 
будем понять всю серьезность этого положения и ясно представить себе 
ожидающую нас борьбу. Пусть стражи возвысят свой голос и сообщат настоящую 
истину для нашего времени. Мы должны показать народу наше место в пророческой 
истории и стремиться поднять дух истинного протестантизма, пробуждая мир к 
пониманию преимуществ религиозной свободы».134  

Вопрос: К чему Бог призывает нас, как народ? 

                                                 
132 Свидетельства для церкви, т. 5, глава «Надвигающаяся борьба», С. 712. 
133 Свидетельства для церкви, т. 5, глава «Надвигающаяся борьба», С.715. 
134 Свидетельства для церкви, т. 5, глава 84 «Надвигающаяся борьба», С. 716. 
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• «Слова, которые мы сегодня говорим народу, дела, которые совершаем, и тот дух 
вести, который мы преподаем ему, — все это «запах живительный на жизнь или 
смертоносный на смерть».135 

• Закон Божий должен быть сегодня, как никогда раньше, почитаем и любим Его 
истинным народом. Повеление Христа «исследуйте Писание» с особенной 
настойчивостью взывает сегодня к сознанию и сердцу всех верующих, мужчин и 
женщин, юношей и детей. Исследуйте вашу Библию, как никогда раньше. Если вы 
не подниметесь в вашей духовной жизни на более высокую и святую ступень, вы не 
будете готовы для пришествия нашего Господа».136 

• «По мере увеличения света, Бог ожидает соответствующей ревности, верности и 
посвящения со стороны Своего народа. В Его работе должно быть больше 
духовности, глубокого посвящения. Больше времени должно быть посвящено 
молитве, чтобы одежды нашего характера были омыты и убелены в крови 
Агнца».137  

• «Мне было показано, что нас ожидают страшные события; сатана и его ангелы 
обрушат все свои силы на народ Божий. Дьявол знает, что если народ остатка еще 
немного поспит, то он, дьявол, обретет уверенность в его неизбежной гибели. Я 
предупреждаю всех исповедующих имя Христа: внимательно исследуйте себя; 
полностью и основательно исповедуйтесь во всех своих грехах, чтобы вас судили 
еще при этой жизни и ангел записал около вашего имени оправдательный 
приговор. Мой брат, моя сестра, если вы не используете эти драгоценные моменты 
милости, то не будет вам прощения. Если вы не приложите особых усилий, чтобы 
пробудиться, если вы не проявите ревности в покаянии, то эти золотые моменты 
вскоре пройдут, и вы будете взвешены на весах и найдены очень легкими».138  

Вопрос: Какое же наше реальное состояние как народа и что нам угрожает? 

• «Серьезная и вместе с тем ужасная истина заключается в том, что многие, 
ревностно провозглашавшие весть третьего ангела, теперь становятся 
равнодушными и безразличными!  Граница между мирскими людьми и многими, 
так называемыми христианами, почти незаметна. Многие, [119] которые 
однажды были серьезными адвентистами, приспособляются к миру, к его нравам, 
его обычаям, его эгоизму. Вместо того, чтобы вести мир к послушанию закону 
Божьему, церковь все более и более тесно соединяется с миром в нарушении закона 
Божьего. Ежедневно церковь обращается к миру. Как много заявляющих, что они 
христиане, являются рабами мамоны! Их угождение аппетиту, их 
расточительная трата денег для собственного удовлетворения является великим 
бесчестием Богу».139  

• «Люди гибнут массами, но в настоящее время лишь немногие чувствуют бремя за 
спасение этих душ! Многие из народа Божьего находятся в состоянии оцепенения, 
паралича, который удерживает их от понимания обязанностей настоящего 
времени».140 

                                                 
135 Там же. 
136 Свидетельства для церкви, т. 5, глава 84 «Надвигающаяся борьба», С.717. 
137 Там же. 
138 Свидетельства для церкви, т. 1, глава 54 «Грядет великая скорбь», С. 263. 
139 Свидетельства для церкви, т. 8, глава «Забывчивость», С. 118. 
140 Свидетельства для церкви, т. 8, глава «Забывчивость», С. 119. 
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• «Когда израильтяне вошли в землю Ханаанскую, они не выполнили божественного 
намерения — не овладели всей землей. Частично завоевав ее, они поселились в уже 
завоеванных территориях, наслаждаясь плодами своих побед. В своем неверии и 
любви к спокойному образу жизни, вместо того, чтобы настойчиво идти вперед, 
занимая новые местности. Так они начали отступать от Бога. Не выполнив Его 
намерения, они воспрепятствовали Богу исполнять Его обещанное 
благословение».141 

• «Весть третьего ангела должна быть возвещена с силой. Мощь провозглашения 
первой и второй вестей необходимо увеличить в третьей. В Откровении Иоанн 
говорит о небесном вестнике, который объединяется с третьим ангелом: «Я 
увидел иного Ангела, сходящего с неба и имеющего власть великую; земля 
осветилась от славы его. И воскликнул он сильно, громким голосом» (Откр. 18:1,2). 
Нам угрожает опасность того, что трехангельская весть будет возвещена 
настолько неопределенно, что не произведет на людей никакого впечатления. 
Поскольку на рассмотрение выносятся многие другие вопросы, сама весть, которая 
должна быть провозглашена с силой, становится невыразительной и 
безгласной».142  

Вопрос: Говоря о падении Вавилона, можем ли мы обозначить, с чего или с кого начинается 
проблема падения в любом государстве или в церкви? 

Падение Вавилона как исторического государства, как и многих остальных империй, всегда 
начиналось с руководства. Политика, стратегия, тактика, решения и характер руководителей, 
царей, фараонов, вождей – всегда был ключевым фактором в судьбе любого общества. Ту же 
закономерность мы видим, когда рассматриваем весть к Лаодикийской церкви в 3 главе книги 
Откровения. Удивительно, но образ и проблематика, выявленная в Лаодикийской церкви 
первого века, в точности описывает и наше состояние. Точно также, как и древний Вавилон, 
точный образ сегодняшнего духовного Вавилона, который представлен католической 
блудницей, поддерживаемой всеми светскими государственными образованиями. У меня 
возникают ряд уточняющих вопросов: от чего же в первую очередь зависит наше Лаодикийское 
состояние? Кто слабое звено нашего адвентистского движения? Кто ключевая проблема нашего 
регресса? Книга Откровения в 3 главе отвечает нам очень конкретно: тот, к кому в первую 
очередь обращается Христос! 

Проанализируем проблему. Мы не судим человека и служение, но поставим верные акценты 
с целью понять причину и предложить корректирующие мероприятия по исправлению 
ситуации. В древних государствах Израиля и Иудеи у Господа почти постоянно была проблема 
— что делать с руководителями народа. Один за другим израильские и иудейские цари 
приводили народ к отступничеству до тех пор, пока эти две разделенные части одной нации не 
были разорены и уведены в плен под языческий гнет. Но никогда Господь не имел более 
трудноразрешимой проблемы, чем тепловатость «ангела Лаодикийской церкви», руководства 
Его церкви остатка последних дней. Решение проблемы, предлагаемое Христом, заключается в 
покаянии. Многие споры сегодня происходят вокруг того, о каком покаянии идет речь? 
Индивидуальном, непосредственно служителя, другие говорят корпоративном, третьи говорят 
только о некоторых из основных лидеров и руководителей (избирательное покаяние). 

Вопрос: Почему сегодня такие разные решения данной проблемы? 

                                                 
141 Там же. 
142 Свидетельства для церкви, т. 6, глава «Последнее предупреждение», С. 60. 
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Я хочу внести некоторую ясность по вопросу покаяния, которое, на мой взгляд, является 
единственным решением проблемы отступления, падения, и не соответствия состояния 
руководителей нашей церкви. Во-первых, покаяние руководителей я бы разделил на две фазы:  

Фаза «А». Покаяние служителя как человека (это всегда индивидуальное, субъективное 
покаяние). 

Фаза «Б». Покаяние как должностного лица в церкви, как служителя (покаяние за принятые 
решения, поведение, действия – эти факторы имеют прямое влияние не только на самого 
служителя, но и отражаются на всей общине). 

Рассмотрим пример. Служитель может быть хорошим человеком, покладистым слушателем, 
добропорядочным, мягким, терпимым. Но при всем этом он принимает неверные решения 
катастрофических последствий. Доброта и уважение к общине остались, но отсутствие знаний, 
опыта, нравственного мужества принять иногда революционные, новаторские, а может иногда 
и радикальные, несовпадающие с взглядами многих активных или влиятельных членов церкви 
или других руководителей решений делает его непригодным руководителем, я бы сказал, не 
эффективным. И как следствие, это приводит к сложному духовно - упадническому состоянию 
общины. Недальновидность – это сегодняшний порок руководителей, которые не научены быть 
руководителями, и немалое число из них никогда не имели дара руководства. Просто назначить 
руководителем недостаточно, если нет базы, основы, тогда такое руководство будет только 
проблемой. Хочу обратить внимание, что мы - армия Христа. Если рассматривать 
руководителей как ответственных за ведение локальных битв, за фланги, оборону и 
наступление, одной человечности недостаточно. Ошибка любого ответственного руководителя 
на войне – это смерть народа в разных масштабах, что автоматически повлияет на успешность 
как локальных битв, так и глобального сражения, и его исхода. Поэтому индивидуальное 
покаяние служителя как человека в кровопролитной войне меня вообще то мало заботит.  
Больше интересует его способность, умение, тактика, мужество, дальновидность, личностный 
пример или умение владеть духовным оружием в условиях всего масштаба битвы. Когда от 
действий одного зависят многие (безусловно, наличие всей этой успешности - это уровень того, 
как сам Христос может проявляется в жизни такого служителя). Если руководитель допускает 
просчеты как стратегического, так и тактического характера, он ответственен как перед 
народом за жертвы и влияние, так и перед Богом за невыполнение поставленной задачи. Такой 
служитель или руководитель должен прийти в покаяние пред Богом как должностное лицо. 
Покаяние - это признание греха в неверном руководстве, которое он совершал от имени Христа. 
Это покаяние, где должны быть признаны ошибки, грехи, признаны последствие этого греха, и 
публично оправдано имя Христа, от имени которого совершалось тактически неверное 
руководство, которое не было одобрено Христом. Ведь в таком случае дискредитируется сам 
Христос. Более того, после признания греха в руководстве и причин, послуживших этому, 
служитель обязан позволить Христу подвести его ко второму важному моменту – никогда 
больше не совершать греховное руководство. Более того, приложить все силы к исправлению 
положения и максимальному устранению последствий неверно принятых решений и действий. 
Также немаловажно и то, что печальный опыт служителя должен быть изучен всеми 
остальными служителями во избежание повторения практик неверного руководства.  

Я глубоко убежден, если бы сегодня служителя публично были бы открыты для народа в 
части признания своих ошибок и грехов как служителя, народ всегда поддерживал бы таких 
служителей. У нас никогда не было бы противоборства народа с руководителями. Такой пример 
служителей вдохновлял бы и сам народ быть открытыми, нелицемерными и следующими этой 
библейской практике: «Признавайтесь друг пред другом в проступках и молитесь друг за 
друга, чтобы исцелиться: много может усиленная молитва праведного» (Иак.5:16). Церковь 
была бы единым обществом, открытым друг пред другом. Народ никогда бы не стыдился 
признать свою нищету, немощь и греховность, если бы это делали, открыто их руководители и 
служителя. Только потому, что внешне притворно служителя показывают свою святость, а 
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руководители свой ложный профессионализм в руководстве Божьем делом, у народа 
складывается впечатление своей неполноценности и святости верхов, что приводит до тайной, 
замкнутой жизни народа Божьего и развалу единства. И как только проявляется грех или 
мощное явное отступление руководителя или служителя – народ подхватывает это как гимн, 
наслаждаясь их падением, таким образом, оправдывая уже свое греховное положение. Внешне 
такой народ заявляет о гнусностях, творящихся в руководстве, и акцентирует на грехи 
руководства. Изрыгая как бы позицию по защите веры, демонстрируя при этом притворное 
ревнование о Боге, но на самом деле глубоко внутри получает утонченное религиозное 
удовольствие. Такое положение дел говорит о том, что трехангельская весть не достигла и не 
преобразовала сердца как народа, так и руководителей. Такая же картина происходит и на 
уровнях руководителей всего адвентистского движения.  Подобное более глубоко и масштабно 
отображено в поместных конференциях, унионах и Генеральной конференции. 

Мне достаточно легко понять, как работает система управления, ибо имею небольшой 15-
летний опыт работы в государственных структурах. Логика и подходы управления в моей 
родной церкви не имеют глобальных отличий от системы управления в государстве. Любая 
государственная система не терпит обличения и порицания. Система создает такой видимый 
статус руководителей, которые не способны и не могут ошибаться. Когда система сталкивается 
с проблемой или результатом плохо управления, ошибочных решений и катастрофических 
последствий, виновными всегда будут клерки или руководители меньшего звена. 
Привилегированное руководство всегда выступает в роли не знавшего или обманутого, но 
никак не виновного. 

Вопрос: Какая же реальная картина в глобальной системе управления нашей церкви? 
Мы уже говорили, что некоторые руководители и служители поместных церквей  не пришли 

к опыту открытости своих решений и публичного покаяния в церкви за неверное управление 
или свершаемые грехи в руководстве. Одной из причин этого является то, что более 
ответственные руководители (конференций, унионов и ГК) такого примера не показывают, 
более того, все усилия Лаодикии облачены в статус безгрешных решений и отсутствия 
принятия неверных шагов со стороны руководителей. По большому счету, принятая концепция 
и не озвучивается прямо, но на практике видна постоянная линия того, что руководство церкви 
делает все правильно, а Генеральная конференция – это голос Бога. Но неверные решения 
принимаются, запустение происходит, инвалидность нашей духовности на лицо. Пришествие 
Христа задержано. Грех имеет место быть в нашем движение, и даже идут попытки его 
оправдать или с ним смирится. Заметьте: система Лаодикийского управления зеркально 
напоминает государственную систему и даже католическую систему взглядов на 
непогрешимость Папы Римского. В этой схеме менее виновны поместные руководители, ибо 
признать свои ошибки в управлении и грехи, совершенные как должностное лицо, практически 
невозможно. Потому что, если их признать, тогда вина падет и на вышестоящее руководство 
(конференции, унионы, ГК), а значит более виновны те руководители, которые ведут основное, 
генеральное планирование тех или иных решений и действий. Мы получаем виновную цепочку 
от поместного служителя до президента Генеральной конференции. В момент, когда служитель 
совершает грех руководителя – в этом грехе ответственны все вышестоящие руководители. 
Почему? Да потому что все они могли повлиять на служителя в верном ключе, могли 
изначально его повести верным путем, начиная с процесса образования того или иного 
служителя и заканчивая предостережением от конкретных действий. Поэтому, если служитель 
совершает грех руководства, а тем более еще и согласованный с вышестоящими 
руководителями, то это еще более усугубляет их вину. В такой вертикали управления крайне 
важное значение играет президент Генеральной конференции. Если бы он пришел к покаянию 
как руководитель (не как человек), то это не осталось бы незамеченным и нижестоящими 
руководителями. Если бы президент поместной конференции был бы открытым служителем 
Божьим, публично признавая пред своими служителями и народом свои грехи руководства, это 
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привело бы к такой же открытости и всех поместных служителей. Это также справедливо и в 
отношении к истине о праведности Христа. Если бы нравственно мужественные руководители 
высокого и среднего звена начали бы изучать этот вопрос и его проповедовать, вы думаете, 
поместные бы служителя сопротивлялись? Нет, конечно. Поэтому частые обвинения в адрес 
многих поместных служителей не всегда есть справедливыми. 

Вопрос: Так какое же покаяние нам нужно?  
Как народ, мы нуждаемся в публичном внутреннем покаянии всех руководителей церкви, 

ибо ошибка одного руководителя – это ошибка всех руководителей, ибо все взаимосвязано. Все 
руководители должны прийти к покаянию как руководители народа. Это значит, что перед всем 
народом, по всем каналам должны быть озвучены все грехи и проступки Генеральной 
конференции, всех унионов, всех поместных конференций. Выявлены все порочные связи. Все 
коррупционные схемы должны быть озвучены, шокирующая правда должна быть 
предоставлена перед всеми двадцатью миллионами адвентистов по всему миру. Все нечестие 
служителей, которое было совершенно, как грех против народа Божьего, должно быть озвучено 
во всеуслышание. Прошу вас не путать библейские процессы обличения греха, совершенного 
друг против друга, и греха, совершенного против народа. В первом случае процедура 
начинается с личного обличения, во втором - с публичного. Дорогие руководители, не ждите, 
пока ваше нечестие озвучат враги, агенты сатаны. Начните разоблачение сами. Должны быть 
озвучены также и последствия отвержения трёхангельской вести, умышленный уход от 
глубины понимания праведности Христа. Ибо ее отвержение уже видно в том, в каком 
бесчестии и состоянии мы оказались как народ, который кричит о том, что сохраняем заповеди, 
но грехи мира все больше и больше захлестывают нас.  

Как такое могло произойти, что те, кто всегда были людьми, чтущими Закон, стали самыми 
большими его нарушителями? Это говорит о том, что мы не в правовом поле праведности 
Христа. Глубина понимания креста Христова была вытеснена с нашего сердца и с нашей среды. 
К такому выводу может прийти только тот народ, который поймет, в каком он состоянии. Но 
чтобы понять наше состояние, нам нужно исповедание и покаяние всех руководителей, 
служителей адвентистского движения. Перед всем народом должен быть открыт уровень 
нашего бедствия – и только так это подведет к чистосердечному исповеданию и покаянию в 
среде народа Божьего. Также и народ, который имеет сегодня покаяние на личностном уровне, 
нуждается в покаянии в статусе членов церкви. Все грехи против поместных общин, которые 
совершали члены церкви, должны быть озвучены во всеуслышание. Здесь не работает принцип 
тайного покаяния. Грехи против церкви должны быть исповеданы публично!  

Теперь вы видите насколько глубоко слово к Лаодикийской церкви – покайся! Это 
глобальная проблема – это и есть общецерковное покаяние! Такое покаяние вмещает в себя 
осознание причин. Новый путь адвентистской церкви будет проходить только в правовом поле 
праведности Христа – это приведет к изменению всех акцентов и мотивов в наших доктринах. 
Каждая доктрина, каждая проповедь, каждая субботняя школа будет содержать истинную суть 
трёхангельской вести - праведность Христа, спасение по благодати через веру, что, наконец, 
приведет народ к полному послушанию заповедям Божиим.   

Слово Божие также подтверждает наш анализ и выводы: «Итак, будь ревностен и покайся» 
(Откр. 3:19). К кому же Господь обратился? Что Христос имел в виду, говоря «покайся»? 

Например, понятие «Ангелы семи церквей» и понятие «церкви» различны. «Семь 
светильников суть семь церквей». А «семь звезд, которые ты видел в деснице Моей», сказал 
Христос, есть «Ангелы», которые символизируют руководство церкви (Откр. 1:20). Поскольку 
Иисус направляет послание ангелу Лаодикийской церкви, значение того, к чему Он призывает, 
должно быть большим, чем индивидуальное или личное покаяние. 

• «Божьи служители изображены символически семью звездами, и Тот, Кто назван 
Первым и Последним, заботится и защищает их. Служители Бога призваны 
открывать людям любовь Христа, создавать атмосферу радости и счастья в 
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церкви... Бог руководит движением звезд на небе... Так же Он руководит и Своими 
служителями. Они являются лишь инструментами в Его руках…».143 

Понятие «ангел» Лаодикийской церкви должно включать в себя руководителей всех 
уровней: субботней школы; преподавателей академий, колледжей и университетов; местных 
пресвитеров; дьяконов; пасторов; руководителей местных конференций и унионов; и, конечно, 
руководство Генеральной конференции — всех, кто руководит церковью. Лаодикия — это 
седьмая церковь в истории, последняя церковь, живущая непосредственно перед Вторым 
пришествием Христа. Параллельно с существованием Лаодикийской церкви провозглашается 
трехангельская весть из Откровения 14 главы. Не может возникнуть восьмой церкви. Как верно 
заметил один христианский автор, что Послание к Лаодикии не может быть плохой вестью, ибо 
слово Лаодикия не имеет отрицательного смысла. Его значение — «оправданный народ». Если 
Лаодикийская церковь обратит внимание на призыв покаяться, это сохранит ее от неудачи и 
дарует ей надежду. Важно также отметить, что в нашей современной культуре присутствует 
желание культивировать самоуважение, как личное, так и деноминационное, и весть к 
Лаодикии - очень неудобная весть. Мы уже отмечали, что весть к Лаодикии конкретна. Нужно 
конкретизировать суть и адресат вести. Нужно дать четкие ориентиры. Кому адресована весть в 
первую очередь? И мы видим, что первый адресат - руководство церкви или Ангел 
Лаодикийской церкви из Откровения 3 главы. Вторым адресатом выступает сама община или 
церковь. 

Вопрос: Какую реальную проблему видит книга Откровения в ангеле Лаодикийской церкви? 
«Ангел Лаодикийской церкви» представлен в книге Откровения стоящим между светом, 

посланным с небес, и темным, мрачным миром. Взяв этот свет, ангел держит его у себя. 
Решение проблемы в 3 главе Откровения влияет на весь ход событий в самой книге 
Откровение. Поражение народа Божьего в 3 главе помешает или даже сделает невозможной 
победу, описанную в 19 главе. По сути, мы, «ангел», задерживаем сегодня заключительное 
намерение Бога осветить мир славой «вечного евангелия» в конце времени. Таким образом, для 
окончательного успеха великого плана искупления необходимо, чтобы «ангел» принял во 
внимание послание Христа, покаялся и победил.  

Причина ясна. Адвентисты седьмого дня не придерживаются понятия Римской католической 
и протестантских церквей о том, что спасенные люди возносятся на небеса сразу же после 
смерти. Мы верим, что все умершие праведники должны оставаться в могилах до всеобщего 
воскресения. Но это «первое воскресение» зависит от личного возвращения Христа на землю, 
которое, в свою очередь, зависит от группы живых праведников, достигших готовности к Его 
пришествию. Причина этого в том, что «Бог наш есть огонь поядающий» для греха (Евр. 12:29). 
Христос не решается возвратиться до тех пор, пока Он не будет иметь народ, в сердцах 
которого весь грех будет изглажен. В противном случае, Его пришествие уничтожило бы их, но 
Он любит их слишком сильно, чтобы сделать это с ними. Таким образом, любовь Христа 
вынуждает Его ожидать до тех пор, пока Он не будет иметь такой подготовленный народ. 
Отсюда следует, что до этого времени все умершие праведники обречены оставаться 
пленниками своих могил. 

Замечаем ли мы, каким образом враг проникает в церковь с «новой теологией», вводя в 
заблуждение, что невозможно для народа Божьего одержать победу над грехом? Это 
доминирующая позиция всего христианства сегодня. Небеса обеспокоены отчаянной нуждой 
мира в чистой вести евангелия, которая одна может принести освобождение от греха всем, кто 
призовет имя Господа. Страдания человечества значат для сердца Божия больше, чем наша 
озабоченность в поддержании перед миром высокого мнения о церкви. Если ангел 
Лаодикийской церкви станет сегодня на пути Неба, на пути Господней истины, то этот «ангел» 
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должен уйти. Или, как мы говорили выше, такие руководители должны покинуть с позором 
Божие движение. 

• «Все небо занято работой, и ангелы Божии стремятся сотрудничать со всеми, кто 
желает разрабатывать планы, посредством которых души, за которых Христос 
умер, могли бы слышать радостные вести спасения... Души погибают вне Христа, и 
те, кто заявляет, что они Христовы последователи, позволяют им умирать... О, если 
бы Бог представил это дело во всей его важности перед спящей церковью!».144  

• «Решительное намерение сатаны заключается в том, чтобы скрывать из виду 
Иисуса и склонять взирать на человека, доверять человеку и приучаться ожидать 
помощи от человека. Долгие годы церковь смотрела на человека и ожидала больше 
от человека, но не взирала на Иисуса».145  

Вопрос: Имеем ли мы уверенность, что основная проблема сегодня в состоянии руководства 
церкви? Разве в мире такая тенденция не доминирующая, неужели во всем виноваты 
руководители? 

Как верно заметил один христианский автор, обращение в (Откр. 3:20): «Если кто услышит 
голос Мой» содержит важное греческое слово тис, которое означает «кто-то определенный», не 
просто «какой-нибудь неопределенный человек». Например, это был не просто какой-нибудь 
неопределенный человек, кто «нагой убежал» в момент предательства Иисуса, как написано в 
(Мк. 14:51,52). Слово тис употреблено и переведено как «один юноша», в других переводах 
«конкретный молодой человек». В послании к Лаодикии это слово, очевидно, относится к 
«ангелу» как к кому-то определенному, к кому послание направляется. Иисус в Своем 
обращении цитирует Песнь Песней Соломона: «Вот голос моего возлюбленного, который 
стучится: отвори мне» («Вот я стою у двери и стучу» — перевод Септуагинты) (Песн. 5:5). 
Тем конкретным адресатом, который должен услышать, является Его возлюбленная церковь. 
Господь предписывает руководству сыграть роль образца и примера: «Знаю твои дела; ты не 
холоден ни горяч; но как ты тепл ... то извергну тебя из уст Моих» (Откр. 3:15, 16). Мы могли 
бы сделать поверхностный вывод, что поскольку «ангел» явно «тепл», Христос автоматически 
сдерживает Свое обещание и отвергает нас. Такое предположение основывается на переводе 
Библии короля Иакова и на некоторых других переводах этих мест Священного Писания. Из-за 
такого понимания у некоторых искренних членов церкви возникает серьезная проблема, 
вызывая у них потерю надежды на то, что организованная церковь когда-либо станет поистине 
примиренной со Христом. Но на языке оригинала в этом месте употреблено ключевое слово 
мело, что значит: «Я собираюсь выплюнуть вас». Этот текст станет еще яснее, если его 
сравнить с текстом (Откр. 10:4), где Иоанн говорит, что он «хотел было писать», что «семь 
громов проговорили голосами своими», но он не написал, потому что «голос с неба» не позволил 
ему. Иисус занял позицию нерешительности, Он колеблется на грани исторжения нас. То, что 
Он действительно говорит нам, ясно можно выразить, используя современный язык так: «Вы 
вызываете у Меня такую тошноту, что Я чувствую нечто похожее на рвоту!» 

Вопрос: Почему такая тошнота в Иисуса к Своему народу? 
И снова удивительный ответ: « ...Ты был заклан, и кровию Своею искупил нас Богу из всякого 

колена, и языка, и народа, и племени, и соделал нас царями и священниками Богу нашему 
(Откровение 5:6-10). Все небо понимает и ценит, чего стоило Христу искупить нас, как Он 
сошел даже в могилу, как Он вкусил эквивалент нашей второй смерти для того, чтобы спасти 
нас. Они понимают «широту и долготу, и глубину и высоту» этой «любви Христовой, 
превосходящей разумение». В противоположность этому «ангел» Лаодикийской церкви, живя, 
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имея полноту света, накопившемся за время шести тысяч лет откровения Благой Вести, не 
глубоко затронут этим. В то время как мы должны чувствовать такую же степень 
признательности, наши маленькие, съежившиеся сердца наполовину заморожены. «Ты тепл», 
— говорит Иисус. Неудивительно, что наши поверхностные исповедания любви и посвящения 
отвратительны Ему. Христос отдал все ради нас! Когда Господь сравнивает степень Своего 
жертвенного посвящения со скудостью нашего отклика сердца, Он сильно смущается перед 
наблюдающей вселенной.  

Вопрос: Какой реакции Бог ожидает от ответственных руководителей и народа? 
Покаяние на уровне Церкви, на уровне глобальных решений, на уровне принятых 

концепций, на уровне доктрин и основ нашей теологии. А также, что не маловажно, 
озвучивание все промахов нашей деноминации за прошлые года и века не с целью опорочить, а 
с целью больше не наступить на те же грабли противления Богу и не впасть в отступничество. 
Покаяние не является чем-то таким, что мы совершаем. Это никогда не достигается 
посредством голосования в комитетах. Покаяние — это дар от Господа, который должен быть 
смиренно и благодарно принят: «Его возвысил Бог десницею Своею в Начальника и Спасителя, 
дабы дать Израилю покаяние и прощение грехов» (Деян. 5:31). Это не только мой призыв, но и 
многих истинных болельщиков Христа и церкви.  

Для наглядности вышесказанного приведу первый пример уже из нашего адвентистского 
движения. Некоторые из руководителей Генеральной конференции в своей книге призывали 
наше адвентистское общество: «Совершим ли мы работу духовного приготовления, к которой 
призывает нас Бог, и позволим ли Ему использовать нас в окончании Его работы на земле? Или 
мы собираемся упустить сквозь пальцы еще одну возможность и обнаружить самих себя и 
наших детей в этом греховном мире еще спустя 50 или 60 лет?».146 

 Когда идет речь об упущенных возможностях, то имеется ввиду удивительные события 
прошлого, полнота понимания трёхангельской вести, в центре которой праведность Христа. 
Сегодня я ярко вижу, что практически все общины на Украине не понимают, что такое 
трёхангельская весть в плоскости праведности Христа и очищения небесного святилища. Это 
результат ошибок прошлого, а именно учителей, богословов, руководителей Церкви прошлых 
поколений, которые, на мой взгляд, поспособствовали, возможно, даже не отдавая себе отчет в 
том, что приведут церковь к тому, что она будет в будущем исповедовать не 
Христоцентричную истину. К сожалению, нужно признать, что толчок, который Бог начал в IX 
веке (к сожалению, так сложилось, что те, кто упоминает этот период, автоматически лишается 
доверия со стороны ряда руководителей и служителей. Слава Богу, не всех. Но историю не 
сотрешь, она есть и ее надо анализировать). Так вот, толчок, который Бог начал в XIX веке в 
среде нашего народа, где в центре внимания была истина о праведности Христа во взаимосвязи 
с очищением небесного святилища, был приостановлен. И не просто одним или несколькими 
руководителями, но самой системой управления в церкви. Критичность проблемы не просто в 
поступке человека как руководителя в церкви, а проблема с самим механизмом управления, он 
выстроен так (об этом мы говорили выше), где праведности Христа и руководству Святым 
Духом нет должного места. Поэтому, слушая многих, которые говорят о том, что проблема 
была в некоторых руководителях XIX века, которые потянули своим авторитетом всю церковь 
от более глубоко понимания оправдания по вере и вопросов спасения, я хочу сказать, что вы 
очень поверхностно видите проблему. Наша проблема - «самоправедная» система управления в 
нашем народе. Даже если найдутся руководители, которые возьмут новый курс, в центре 
которого будет вся глубина трёхангельской вести, а значит и праведность Христа, но при этом 
не начнется меняться наша централизованная система управления, то исправить проблему 
будет невозможно. Проблема нашей системы управления даже не в том, что она 
централизована, это даже более эффективно для евангелизации мира. Но когда народ и 
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руководители чувствует себя комфортно, формируя систему самоправедности, тогда 
централизована система превращается в накопительные центры власти. Тогда теряется свобода 
действий, принятие решений, путей и направлений в периферийных общинах, в служениях 
поместных служителей. Все превращается в иерархическую авторитарную систему управления, 
где все глобальные решения, теологические воззрения, концептуальные пути сохраняются 
исключительно в одних руках! Централизация власти сосредоточена в одних руках. Проблема 
нашего движения в XIX веке - это не просто проблема Д. Батлера, У. Смита и многих других 
руководителей как христиан. Это проблема должностных лиц и их восприятия как управленцев. 
Когда истина была озвучена более глубоко и поддержана Е. Уайт на Миннеаполськой 
конференции, реакция противления была не просто со стороны христиан (такое положение 
исправимо со временем), но реакция была управленческая, где руководители понимали, что 
меняться нужно не просто им, менять нужно всю систему управления в церкви. Пересматривать 
многие связи и концепции - вот какие страхи, вероятней всего, повлияли на них в первую 
очередь как на руководителей, а затем уже как на христиан. Таким образом, не Христос стал 
целью достижения, а сама церковь как институт. Сохранение структуры и целостности церкви 
стали более приоритетными, чем истина о Христе. На весах оказалось или устройство церкви, 
или Христос все во всем. 

Второй пример - это проблема первоапостольской Галатийской церкви. Приведу 
синодальный перевод важного отрывка: «Желающие хвалиться по плоти принуждают вас 
обрезываться только для того, чтобы не быть гонимыми за крест Христов, ибо и сами 
обрезывающиеся не соблюдают закона, но хотят, чтобы вы обрезывались, дабы похвалиться в 
вашей плоти». (Гал. 6:12,13). 

 Зададим себе ряд важных вопросов к проблеме Галатийской церкви и ответим на них. 
Вопрос: Давало ли обрезание спасение и покой? 
Обрезание временно спасало только от гонений за имя Христово. Галаты хотели казаться 

праведными, не испытывая гонений за крест Христов. 
Вопрос: Каким основным лейтмотивом выступало требование некоторых иудействующих в 

апостольской церкви и некоторых руководителей? Почему они начали проповедовать 
обрезание? 

Это, по сути, сохранение единства путем самоправедности. Гонения уничтожало единство по 
плоти, не позволяло проводить общественные богослужения, разрушало литургию и все 
принципы богослужения, перенятых из служений в синагоге. Таким образом, христиане были 
раскиданы по всем территориям, и с точки зрения некоторых неверных руководителей такое 
положение дел не позволяло проводить контроль над народом и требовало только веры, что Бог 
сам все усмотрит и сохранит. Обрезание позволяло вживаться с иудеями и пользоваться 
общими благами. А покой от гонений и преследований позволял аккумулироваться в одном 
месте и выстраивать такие системы богослужения, позволяющие руководителям иметь 
прочный контроль на церковью. 

Но проблема куда более глубокая. Обрезание, довериться которому лжебратья побуждали 
галатов, означало идти путем самоправедности вместо праведности по вере. Таким образом, 
обманутое большинство галатийских братьев, не имея праведности по вере, не могли 
соответственно быть и исполнителями Закона праведности. Но при этом надо помнить, что 
помещение Галатиской церкви в законничество искаженного иудаизма позволяло привести 
церковь или общину лишь к форме единства, что, на их взгляд, это было весомым 
инструментом способствующего к расширению и влиянию самой общины на мир. 

Помимо того, что это приводило только к форме единства, это напрочь устраняло глубину 
жертвы Христа. Это ударяло по истинному оправданию по вере, а значит, давало ложный ответ 
на вопрос, как происходит спасение. Немного проясним для себя суть Галатийского конфликта: 

Именно «секта фарисеев, которые уверовали», была причиной всех проблем в церквях 
Галатии и вынудила Павла написать послание к Галатам. Они же прежде смущали братьев в 
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Антиохии и подняли там повсеместно споры по поводу собора в Иерусалиме. Это были именно 
те, кто даже после собора вынудили и Петра уклониться от истины Евангелия в Антиохии, что, 
в свою очередь, заставило Павла прямо противостать ему.  

Вопрос: Суть их верования? 
Одной важной особенностью секты фарисеев было самодовольство – притязание на 

праведность на основании того, что они делали. Следовательно, все, что делал фарисей, 
делалось, чтобы обрести праведность от дел. И если было что-то, чего ему делать не хотелось, 
он должен был заставить себя сделать это путем прямого обета и затем продолжать 
претендовать на заслуги праведности от дел. И это была сама праведность Божия; ведь, в 
конечном итоге, именно на нее, ссылаясь на свои дела, притязали фарисеи как на свою 
собственную заслугу; потому что, делая дела, они следовали Слову Божию, исполняли заповедь 
Господа.  

Слово «фарисей» происходит от «pharas», что означает «отделенный» или «отделившийся». 
Фарисеями были те, кто отделился от прочих людей в силу своей исключительной праведности, 
которая объяснялась тем, что они делали больше дел закона, чем кто-либо; и они были 
отделены для Бога, потому в делах закона Божия и состояла их праведность. Все, что Бог 
заповедал, потребовал или повелел, должно быть точно исполнено, чтобы делами была 
обретена праведность. И чтобы быть совершенно уверенными, что они по праву могут 
претендовать на праведность, сделав какое-либо дело, было важно, чтобы каждая обязанность 
была выполнена настолько безукоризненно точно, что не возникало бы никаких вопросов и 
сомнений. А для того, чтобы все так и было, каждое требование, записанное в Слове Божием, 
было разделено и подразделено на мельчайшие детали, вплоть до каждой конкретной буквы 
каждого слова; и все должно было точно и торжественно исполняться. «Сам смысл 
существования фарисеев заключался в том, чтобы создать вокруг закона «живую изгородь» из 
устной традиции».147 Эти «живые изгороди», разумеется, должны были защищать закон от 
нарушений. Исполняя его, они были защищены от нарушений, и поэтому являлись 
исполнителем закона. Это привело к тотальному вмешательству не только в каждую заповедь и 
каждое постановление Господа, но и в саму идею каждой заповеди и каждого Его 
постановления.  

Бог дал Десять Заповедей не в качестве средства приобретения праведности через их 
исполнение, но для того чтобы: 

1. Дать истинное знание о том, что есть грех, и чтобы люди нашли прощение и спасение по 
вере.  

2. Чтобы свидетельствовать о праведности, обретенной по вере.  
Вопрос: Выступает ли Закон свидетелем? 
К примеру, термин, используемый в отношении скрижалей Закона, звучал как «скрижали 

свидетельства»; ковчег, в котором содержался Закон, назывался «ковчегом завета»; а скиния, 
в которой находился ковчег, называлась «скинией свидетельства». Итак, свидетельство – это 
показания, даваемые свидетелем; В других текстах скиния была прямо названа «скинией 
свидетельства» (в оригинале – «свидетельство» во всех трех текстах –  (Числ. 17:7, 8; 18:2; 2 
Пар. 24:6). Скрижали завета также являлись скрижалями свидетельства, что само по себе 
говорило о том, что Закон предназначен не быть средством праведности Божией, получаемой 
через его исполнение, но быть свидетельством праведности Божией, обретаемой без его 
исполнения.  

Вопрос: Какова цель жертвоприношений? 
Бог дал постановления о жертвах и приношениях, о всесожжениях и жертвах за грех не как 

средство получения через них праведности, но как выражение веры, которая не ими обретает 

                                                 
147 Фаррар, «Жизнь Христа», экскурс 9, параграф 1. 
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праведность Божию - вера, которая получает праведность Бога, благодаря жертве, уже 
принесенной Богом и обещанной прийти в назначенное время.  

Вопрос: Какова цель обрезания? 
Бог дал обрезание не как средство обретения через него праведности, но как знак Божьей 

праведности, полученной по вере и удерживаемой по вере прежде обрезания.  
Вопрос: Что сделали фарисеи? 
Фарисеи извратили и свели к делам и праведности по делам все то, что Бог дал им, дабы оно 

происходило от веры. Все, что Бог предназначил быть благословением и радостью, они 
превратили в обузу и подневольное ярмо. Более того, они дополнительно прибавили огромное 
число требований от себя. Так фарисеи с их требованиями и обрядностью отточили до 
совершенства себялюбие и самоправедность, поставив себе в заслугу свои дела. Они приняли 
неосвященные и запутанные трактовки закона, данного им Моисеем; они добавили традицию 
на традицию; они ограничили свободу мысли и действий до такой степени, что Заповеди, 
повеления и служение Богу потерялись в непрерывном круге бессмысленных порядков и 
церемоний. Их религия была рабским игом. Они рассчитывали заполучить праведность, 
приемлемую для Бога, одним лишь исполнением церемоний приношения символа, который был 
для них бессмысленным, далеким от какой-либо другой цели, кроме как быть средством 
обретения праведности через обряды. Началом и концом, «всем во всём» фарисейской религии, 
шла ли речь о нравственном законе, о данном Богом церемониальном закона, или об их 
собственных традициях, была обрядность и только обрядность. Павел же был одним из 
фарисеев, из «самой строгой секты».  

Именно это «некоторые из фарисеев, которые уверовали», думали перетащить в 
христианство и закрепить в нем. Они хотели даже божественную веру Христову силой втиснуть 
в свою низкую и узкую человеческую приверженность обрядам. О, конечно! Верить в Иисуса – 
дело достаточно хорошее, но этого недостаточно: «если не будете обрезываться и соблюдать 
закон [всю их бесхребетную систему толкования закона, нравственного и церемониального, 
всю их непомерную обрядность], «не можете спастись». И потому из каждого по-настоящему 
честного сердца вырывался другой отчаянный крик: «Бедный я человек! Кто избавит меня от 
сего тела смерти?» (Рим. 7:24).  

Но в Своей великой милости и божественной благости, не налагая на людей никаких тягот и 
трудностей фарисейской обрядности, Мессия пришел и принес всем людям безвозмездный дар 
праведности Божией и полного спасения. Эту праведность и это полное спасение нашел 
фарисей Савл, что сделало его навсегда христианином Павлом, и никогда больше он не желал 
«праведности, которая от закона, но той, которая через веру во Христа, праведности от 
Бога по вере» (Фил. 3:9). 

Противодействие, которое представители «секты уверовавших фарисеев» оказывали Павлу и 
истинному Евангелию, и препятствия, и смятение, которые они создавали, были тем сильнее и 
тем более сбивали с толку, чем больше поддержки находили со стороны апостолов, особенно 
Петра и Иакова, брата Господня. Мы говорим: «находили поддержку», хотя, на самом деле, эти 
братья никакой намеренной поддержки деятельности «фарисеев, которые уверовали», не 
оказывали. Но хотя намеренная поддержка апостолами не оказывалась, ни даже Петром, ни 
братом Господа, Иаковом, все же выжидательная позиция и попытка найти компромисс, 
которых держались эти братья, внешне выглядели так, что «фарисеи, которые уверовали», 
находили в этом поддержку, обращали это себе во благо и пользовались в максимально 
возможной степени для того, чтобы их усилия давали результаты.  

Эти братья по доброте сердечной думали примирить данные два воззрения, занимая 
промежуточную позицию. Они не сразу сумели ясно распознать подлинную и весьма важную 
проблему, которая на самом деле перед ними стояла. Они не уловили того, что разница между 
учением Павла и «фарисеев, которые уверовали», была принципиальной, существенной и 
решающей; поэтому они надеялись найти золотую середину, на основании которой каждая 
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сторона, особенно Павел, изменит свои резкие заявления и уступит в некоторых из своих 
«крайних суждений» - и воцарится гармония. Они не сразу рассмотрели то, что эти два учения 
не настолько похожи, чтобы им постепенно смешаться друг с другом и позволить появиться 
новому, которое было бы выведено или развилось бы из того и другого. Они не понимали, что 
эти две позиции были в принципе полностью антагонистичны, т. е. ни в малейшей степени не 
имели никакого родства; и что, следовательно, единственно верным выбором должен быть 
полный отказ от старого и совершенное следование новому.  

Сегодня мы отчасти находимся в таком же переломном моменте, в котором находился Павел 
и первоапостольская церковь. Бог не оставил свой народ, как он не оставил и Израиль при 40 
лет пустыни, а в нашем случае куда более долгом периоде. Но все эти громадные задержки 
никак не входили в намерения Бога. Мы должны признать, как Адвентисты, что мы пошли не 
самым лучшим путем развития, мы лично задержали себя в этом мире, мы положили в могилы 
тысячи адвентистов, если не миллионы, которые так и не дождались Второго пришествия 
Христа. А сколько еще положим? Мы сегодня задерживаем не только себя в этом мире, не 
только отчасти ответственны за умножение зла в мире, но мы задерживаем и всех почивших во 
Христе от славного воскресения, которые не могут быть воскрешены для вечности из-за нашего 
упорства. Грех эгоизма куда более сложен в нашей среде как народа Божьего. Мы не чувствуем 
всей глубины ответственности перед Богом и человечеством. Мы не перестали быть народом 
Божьим. Бог максимально пытается использовать свой народ даже через такие методы, но этого 
недостаточно. И вся проблема, в первую очередь, нашего руководства и народа, что эта 
недостаточность не понята! Значит, впереди единственный путь, которым Бог поменяет 
ситуацию.  

Вопрос: Какой это путь?  
У меня только один возможный вариант – это усиление просеивания, более сильное 

духовное падения к точке полного саморазочарования, к полному обессиливанию как 
отдельной общины, так и всего движения в целом. Тоже самое происходило в израильском 
народе. Единственное - не хотелось бы повторить их участь и пройти точку, когда будет 
казаться, что церковь уже пала. 

Наше сегодняшнее проблемное положение как народа Божьего имеет свои причины в нашем 
прошлом. Ведь мы должны искренне ответить и на ряд неудобных вопросов. Почему мы 
сегодня обнаруживаем усугубления проблемы? Почему многие говорят, что мы жнем то, что 
было посеяно еще в XIX веке? Почему многие сегодня из нашего народа подымают на смех тех, 
кто утверждает, что мы, как народ, связаны с решениями нашей церкви еще со времен пионеров 
адвентизма? Эти вопросы были в нашей истории, хотим мы это признавать или нет. Я не 
намерен в этом исследовании углубляться в детали, осуждая или оправдывая кого-то. Я просто 
голос с народа, который начал задавать вопросы, отталкиваясь от сегодняшнего критического 
положения дел.  

Такая путаница в умах многих обусловлена тем, что, на мой взгляд, им не совсем верно и 
понятно изъясняют суть проблемы. Мы - единое тело, еклесиа, церковь. Мы - тело Христово: 
«И вы - тело Христово, а порознь – члены» (1 Корф. 12:27). Библейски нет таких понятий, как 
прошлое -это они, а сегодняшнее -это мы. Все на самом деле взаимосвязано. Но ключевой 
вопрос даже не в людях прошлого, а в том, как мы говорили выше, в фундаменте развития 
адвентистского движения. И сегодня мы живем в рамках системы управления, рожденной в еще 
в XIX веке. С учётом такой связи от руководителей церкви и народа сегодня требуется 
незамедлительная реакция, которая должна быть результатом глубокого осмысления истины, то 
есть трёхангельской вести. Нам необходима успешная перестройка в церкви, где в центре всех 
наших сфер деятельности будет истинная весть праведности по вере, но более глубоко понятая 
сегодня. Без понимания этого исторического перелома прошлого мы никогда не будем иметь 
будущего. Нам нужно садится за стол переговоров. Стена разделения, которая была еще со 
времен Иисуса и находилась в храме, должна быть сегодня разрушена внутри нашего 
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движения. Первым шагом должно стать покаяние на всех уровнях управления церкви. Многие 
спросят, а как же народ? Откровенно говоря, народ будет кушать все то, что система или 
механизм управления церковью предложит ей. И то, что сегодня говорят: «Бог управляет 
Церковью» – это лишь попытка прикрыть свою наготу! Ибо если бы Бог управлял церковью 
лично, теократично (если бы у Него не похитили бы такое право, как когда-то похитил 
израильский народ, возжелав царя), наш Господь никогда бы не довел бы нашу церковь до 
такого состояния. Как суверенный Бог, Он контролирует все, но Он желает управлять 
церковью, как муж. Насильственным путем Он никогда не станет управлять нами, если такое 
право мы ему не дадим. Бог позволяет человеку быть управленцем и создавать механизмы 
управления порой даже катастрофические в масштабах и следствиях. Единственный вопрос в 
том, от чего или от кого отталкивается человек, руководя, планируя и осуществляя принятые 
решения? Или он в правовом поле праведности Христа – тогда и дела Христовы будут явны. 
Или он в незаконном поле самоправедности – тогда и результаты на лицо. Мы исторически 
знаем, что Бог максимально сдерживал в прошлом последствия сопротивления Ему со стороны 
ключевых и влиятельных людей в нашем народе – через работу Е.Уайт. Но в 1915 г. ее не стало. 
Уже в последние годы перед ее смертью началась Первая кровавая мировая война, которая 
была только разминкой перед настоящим кровопролитием - Второй мировой.  

Задайте себе вопрос, почему Бог допустил эти войны, которых не знала еще история этой 
земли? Нужно сказать честно: дело всё в том, что мы опоздали с покаянием руководителей 
адвентистского движения и избранием нового курса развития событий, в центре которого 
должна была быть праведность Христа. Это повлияло на масштаб и успех нашей евангелизации 
мира. Как следствие, мы получили мировые войны. Эти катастрофы были следствием одной 
единственной катастрофы – Второго пришествия Христа не произошло ранее по причине 
неготовности народа! Моя адвентистская церковь XIX века остановила пришествие Христа и 
стала по большому счету самыми большими человекоубийцей после Адама. Христос не 
пришел. Люди рождаются и умирают – но сколько умирает для вечности? Учтите: за 2018 год 
(не полный) – мы статистически потеряли 43 млн. людей. Сколько же из них умерло без 
надежды? При этом родившихся - свыше 100 млн. Для чего они родились и чем закончится их 
жизнь? Отчасти Бог нам предлагает решить их участь. 
 
 

Лаодикия и праведность 
Рассмотрение данной темы начну с ответа на вопрос: любит ли ангел Лаодикийской церкви 

Христа (Октр. 3)? 
Как верно заметил один христианский автор, что Иисус не говорит, что отвержение и 

распятие Его древними евреями вызывает у Него чувство тошноты. Его беспокоит то, что 
«ангел» церкви, зная историю евреев, на сцене истории в заключительном действии великой 
драмы повторяет это в то время, когда сердечно заявляет, что любит Его. Господь утверждает, 
что мы «говорим, я богат, разбогател и ни в чем не имею нужды» (Откр. 3:17). Мы не 
произносим это вслух, но Он видит реальность нашего сердца. 

• «Уста могут выражать нищету души, которую сердце не осознает. Несмотря на 
то, что Богу говорится о нищете духа, сердце может раздуваться от 
самодовольства по причине своего большого смирения, восторгаясь 
праведностью».148  

Иисус говорит: «Советую тебе купить у Меня золото, огнем очищенное» (ст. 18). В 
обращении к церкви адвентистов седьмого дня, особенно к ее руководству, Он говорит нам, что 
более всего мы нуждаемся не в большем количестве дел, не в большей активности, не в 
большем количестве планов и программ. Христос сказал в 15 стихе: «Знаю твои дела». Наша 
деятельность и так уже лихорадочная и напряженная до невозможности. Петр определяет 

                                                 
148 Наглядные уроки Христа, глава 13, «Двое молящихся», с. 159. 
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«золото, огнем очищенное» как основную составную часть отклика человека на Евангелие — 
это сама вера, которая всегда предшествует любым делам в подлинной праведности (1 Петр. 
1:17). Другими словами, Иисус говорит нам о том, в чем мы, прежде всего, нуждаемся (мы 
долгое время самонадеянно утверждаем, что этим уже обладаем) — о познании праведности 
через веру и испытании ее силы на опыте. Но то, что есть у нас, способно произвести в нас 
только теплое состояние. Именно верное понимание побуждает небесные сонмы служить так 
ревностно «Агнцу, Который был заклан». Ими полностью движет сердце вести, ее сущность — 
«Христос и притом распятый», мотивация, которая обличает нас за мелочную, ограниченную 
озабоченность нашей вечной безопасностью. Христова оценка наносит удар в самый корень 
гордости нашего руководства. 

Вопрос: Почему нужно платить за «золото, огнем очищенное»?  
Христос настаивает на том, чтобы мы поменяли наше жалкое, неверное представление о 

праведности через веру, которое питает наше теплое состояние, на истинное понимание. Мы 
попадаем в явное противоречие, утверждая, что проповедуем праведность через веру, в то 
время, когда нам отчаянно не хватает ее истинных плодов. Это подтверждается 
преобладающим теплым состоянием церкви. Как теплое происходит от смешения горячей и 
холодной воды, так и наша духовная проблема является смесью законничества с недостаточно 
понятым Евангелием. Наше понимание праведности по вере должно быть отличительным от 
понимания в падшем протестантизме.  

 Весь мир принял оккультные идеи о бессмертии души и вечных муках. Весь падший 
протестантизм сознательно отверг истину о небесном святилище. Учитывая такие 
существенные отличия Божьей истины от тех убеждений, что доминируют в падшем 
протестантизме, закономерен и вывод: понимание праведности Христа и вопросов спасения 
должны быть у нас уникальными, кардинально иными от всего того, что учит падший 
протестантизм. Но возникает вопрос: почему мы сегодня, как народ Божий, заимствуем 
евангельские понятия от популярных церквей, которые не понимают и отвергают уникальные 
адвентистские истины, данные нам Богом, особенно истину об очищении святилища? 

• «Как евреи распяли Иисуса, так и номинальные церкви распяли эти послания, и 
поэтому они не знают пути во Святое Святых, и им не может помочь 
ходатайственное служение Христа во Святом Святых. Подобно евреям, приносящим 
свои бесполезные жертвы, они возносят свои бесполезные молитвы в то отделение, 
которое Иисус уже оставил; и сатана, удовлетворенный этим заблуждением, 
принимает на себя религиозный характер и обращает мысли этих мнимых христиан 
на себя, действуя своей силой, своими знамениями и ложными чудесами, увлекая их в 
свою ловушку».149  

Мы никогда не сможем приобрести подлинное, говорит Иисус, до тех пор, пока смиренно и 
достаточно искренно не поменяем подделку, чтобы «купить» настоящее. Именно по этому 
вопросу Христос встречает сопротивление с нашей стороны. Почти всегда мы, пасторы, 
евангелисты, администраторы, теологи, руководители, учителя и независимые служители 
будем заявлять, что у нас нет недостатка в понимании. Сила группового мышления вынуждает 
нас утверждать, что мы понимаем, таким образом, мы «ни в чем не имеем нужды». Чувствуя 
себя понимающими, мы не можем алкать и жаждать праведности через веру, потому что мы 
уже наполнены чем-то. Нам лишь остается только громче проповедовать, изобретать из года в 
год новые пути для «продажи» того, что мы уже понимаем. Но вот что говорит нам вестница 
Господня: 

• «Оправдание через веру во Христа проявится в изменении характера. Это 
знамение для мира в истинности доктрин, которые мы исповедуем».150  

                                                 
149 Духовные дары, глава 29, «Твердое основание», с.171. 
150 Материалы 1888 года, с. 1532; Библейский комментарий АСД, т. 6, с. 1071. 
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• «Один интерес будет преобладать, один вопрос поглотит все остальные — 
ХРИСТОС НАША ПРАВЕДНОСТЬ».151  

Мы уже говорили выше о направлениях нашей жизни, где должен быть совершен опыт 
глубокого покаяния в нашей церкви, я лишь еще раз напомню важную деталь: в ежедневном 
служении в первом отделении святилища левиты удовлетворяли нужды отдельных людей, но 
ежегодный День Примирения предназначался для очищения Израиля как общества. Целый год 
в Израиле предполагалось всегда личное покаяние (индивидуальные личные жертвы), но Йом 
Киппур объединял весь Израиль как общество в смирении и покаянии как народа. А учитывая, 
что мы с вами живем во время небесного Йом Киппура, мы не можем уйти от смирения и 
покаяния как общества народа Божьего. (Исследование темы очищения святилища должно в 
ближайшее время выйти в новом конспекте проповедей «Земное и небесное святилище 
раскрывают тайны Божьих замыслов». – А.Б.). Отдельная личность не может когда-либо быть 
«невестой» Христа, но только народ.  

• «В каждой церкви в нашей стране ощущается нужда в исповедании, покаянии и 
перепосвящении. Разочарование Христа не поддается описанию».152  

Вопрос: Почему такое наше состояние вызывает печаль у Христа? 
Потому что мы, живущие в последнее время, не поняли всего масштаба и глубины покаяния, 

которое должно было произойти у нас. Ведь оригинальное значение слова «покаяние» - это, по 
сути, изменение мышления. Сегодня вся катастрофа нашего беззакония и грехов скрыта от нас 
слепотой наших глаз. Мы не видим важного. Мы не обрели способность видеть пути и дела 
Божьи, где в центре Бог, а не человек. Наша слепота причиняет страдание Христу, не потому 
что для нас что-то не сделано, чтобы освободить нас от такого состояния, а потому что мы 
внушили себе и друг другу, что у нас все нормально и хорошо. Весь мир ложно трактует 
вопрос: почему Христос не приходит? Весь мир слепой и нагой, даже если называет себя 
христианским. Не только мы расстроены длительным промедлением. Сам Христос в высшей 
степени страдает из-за этого. Верно сказал один христианский автор: мы можем выключить 
приводящие в ужас вечерние новости и найти успокоение во сне. Но Господь этого сделать не 
может. Он «не дремлет и не спит» (Пс. 120:4). Агония страдающего, полного страха мира 
тяжело нависает над Ним. Он не может взять отпуск, отправиться куда-нибудь в дальний 
уголок Своей вселенной и все забыть. Мы в своей слабости можем лишь немного сочувствовать 
голодающим, бездомным, отчаявшимся людям, когда узнаем об их существовании, тогда как 
Христос бесконечно более чувствительный и сострадающий, чем лучший из нас. В древности 
«во всякой скорби их Он не оставлял их» (Ис. 63:9). Такой же Он и сегодня. Боль мира — это 
боль Бога, только усиленная. Представьте, как любящий отец чувствует боль раненого ребенка; 
теперь умножьте это в семь миллиардов раз. 

• «Те, кто думают о результатах ускорения Евангелия или ему препятствования, 
думают о нем относительно себя и мира. Мало кто думает о нем относительно 
Бога. Немногие задумываются над теми страданиями, которые грех причинил нашему 
Творцу. Все Небо страдает в агонии Христа; но это страдание не началось и не 
закончилось в Его проявлении в человеческой природе. Крест — это откровение для 
наших притупленных чувств о той боли, которую грех с самого своего появления 
принес в сердце Бога. Каждое отступление от правды, каждый жестокий поступок, 
каждая неудача человечества в достижении Его идеала приносит огорчение Ему».153 

                                                 
151 Ревью энд Геральд, 23 декабря 1890; Сыновья и дочери Бога, с.259. 
152 Ревью энд Геральд, 15 декабря 1904 г. 
153 Воспитание, глава 31, «Дело всей жизни», с.263. 
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Откровение идет на шаг дальше и представляет Христа как нетерпеливого Жениха, Который 
стремится к тому, чтобы поскорее наступил «брак Агнца», и разочарован тем, что Его невеста 
еще не «приготовила себя» (Откр. 19:7-9). Все это время она держала Его на расстоянии 
вытянутых рук. Это значит, что она еще не может быть полностью примиренной с Ним. Когда 
она будет едина с Ним и сердцем, и разумом, тогда каждая церковь будет пульсировать жизнью 
Святого Духа, преисполнена Христоподобной любви. Каждый член будет духовно бдительным, 
будет светиться чудесным бескорыстием, которое превратит его в уникальное откровение 
Христа. 

• «Ожидающие пришествия Жениха должны сказать народу: "Вот — Бог ваш". 
Последние лучи благодатного света, последняя весть милости, которая должна быть 
дана миру, есть откровение Его характера любви. Дети Божии должны показать Его 
славу».154  

  

Вторая ангельская весть в прошлом и в настоящем  
Начало второй ангельской вести «И другой Ангел следовал за ним, говоря: пал, пал Вавилон, 

город великий, потому что он яростным вином блуда своего напоил все народы» (8 стих) было 
официальным заявлением Бога выйти из протестантизма всем жаждущим, чтобы поклонятся 
Богу истинно.  

• «Отказавшись принять первую ангельскую весть, церкви отвергли свет с неба и 
лишились благоволения Божьего. Они надеялись на свою собственную силу 
и, противясь первой вести, оказались в таком положении, что не могли увидеть 
света второй ангельской вести. Но возлюбленные Божьи, которых притесняли, 
услышали вторую весть: «Пал, пал Вавилон» и вышли из своих церквей».155 

Во второй ангельской вести – впервые осуществилась пророческая притча Христа о десяти 
девах, в части полночного крика. 

• «Перед окончанием второй ангельской вести я видела великий свет с неба, 
который озарял народ Божий. Лучи этого света были подобны яркому сиянию 
солнца. Я слышала голоса ангелов, которые громко возвещали: «Вот, Жених идет, 
выходите навстречу Ему!».156  

• «Это был Полночный крик, который должен был придать силу Второй ангельской 
вести. Господь послал Своих ангелов ободрить павших духом святых и 
приготовить их к предстоящему великому делу».157  

Вопрос: Кто принял эту весть? 

• «Но не мудрые и способные первыми приняли эту весть, а кроткие и искренние 
души, которых ангелы побуждали возвысить свой голос и взывать: «Вот, Жених 
идет, выходите навстречу Ему!» Наиболее духовные восприняли эту весть первыми, 
а те, кто прежде руководили делом, были последними принявшими ее и помогали 
усилить клич: «Вот, Жених идет, выходите навстречу Ему!».158  

Обратите внимание, что руководители приняли последними вторую ангельскую весть, 
первыми были простые люди. Также происходит и сегодня. Реформация изнутри 
адвентистского движения будет проводится рядовыми членами церкви, но она имеет очень 
малые шансы начаться с руководителей (хоть это было бы более эффективно). 

                                                 
154 Наглядные уроки Христа, глава 29, «Встреча жениха», с. 415- 416. 
155 Духовные дары, т. 1, глава 24, «Вторая ангельская весть», с. 140. 
156 Духовные дары, т. 1, глава 24, «Вторая ангельская весть», с. 140. 
157 Там же. 
158 Там же. 
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Вопрос: Какой масштаб распространения этой вести? 

• «Свет второй ангельской вести, усиленный Полночным криком, быстро 
распространился по всей стране и пробудил сердца тысяч людей. Во многих церквах 
Божью весть не разрешили провозглашать, и большое число тех, кто имел живое 
свидетельство, покинуло эти павшие церкви. Полночный крик совершил великое 
дело. Эта весть испытала сердца верующих и побудила их искать лично для себя 
живых опытов с Богом, а не полагаться на других».159  

Вопрос: В каком состоянии находились те, кто принял эту весть? 

• «Святые с радостным волнением ожидали своего Господа, пребывая в постоянном 
бодрствовании, посте и молитве».160  

Вопрос: Что же случилось с большинством? 

• «Однако, большинство противилось небесной вести, проявляя дух сатаны. Они 
повсюду насмешливо твердили, говоря: «Никто не знает ни дня, ни часа». Злые 
ангелы усердно добивались того, чтобы они ожесточили свои сердца и отвергли 
свет с неба и сделались таким образом верной добычей диавола. Многие из 
ожидавших Христа не принимали никакого участия в Божьей вести. Слава Божия, 
свидетелями которой они были, смирение и глубокое посвящение ожидавших, а также 
неопровержимость очевидных доказательств побудили их на словах принять истину, 
но они не были обращены и не были готовы к встрече своего Господа».161   

Давайте немного остановимся и поразмыслим о грехах Вавилона. Приведем интересное 
сравнение, хотя мы уже и раньше с вами подмечали закономерную связь. В историческом 
контексте возвещения второй ангельской вести продемонстрировало падение Вавилона, в том 
числе и очертило состояние всех падших христианских групп и деноминаций. Тех, которые не 
принимали важные адвентистские чаяния, отвергая все, что было связано с провозглашением 
истины о скором пришествии Христа. Когда Е.Уайт озвучивала истины о второй ангельской 
вести и павших церквах, то она не имела в виду адвентистскую группу или только что 
зарождающееся Божье движение. Но спустя время, мы отчасти начинаем сильно напоминать 
историю таких же развитых деноминаций и церквей, что были в то время. Соответственно, 
проблемы, которые были у них, могут возникнуть и у нас. Сегодня мы, к сожалению, можем 
находится в положении, как и те церкви во время первого возвещения второй ангельской вести, 
а значит, и проблематика, и духовное положение тех церквей сегодня может напоминать и 
наше. Давайте посмотрим и сравним слова Духа пророчества, которые описывали положение 
падших церквей того исторического времени с нашим сегодняшним состоянием дел:  

•  «Я видела, что со времени провозглашения второй ангельской вести о падении 
церквей, они становились все более и более испорченными. Они носят имя Христа 
и называют себя Его последователями, но их трудно отличить от мира. 
Проповедники берут тексты из Слова Божьего, но проповедуют лестное и 
приятное. Плотское сердце не возражает этому. Только дух и сила истины и 
спасение Христа ненавистны ему. В проповедях служителей церкви нет ничего 
такого, что бы могло вызвать гнев сатаны и заставить грешников трепетать, 
что открыло бы сердцу и совести ужасную действительность скорого суда. 
Нечестивые люди довольствуются только видом благочестия. Их вполне 
устраивает формальная религия и они всячески поддерживают ее.162  

                                                 
159 Духовные дары, т. 1, глава 24, «Вторая ангельская весть», с. 141. 
160 Там же. 
161 Там же. 
162 Духовные дары, т. 1, глава 33, «Грехи Вавилона», с. 189. 
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Вы обратили внимание, что высказывание Духа пророчества точно отражает наше состояние. 
А ведь действительно, как много сегодня мирских проповедей, плотских измышлений в церкви 
и, что самое пугающее, плотское сердце этому не сопротивляется. Нет проповедей, 
призывающих к покаянию, пастора молчать о следственном суде, очищение святилища 
трактуют неправильно. 

Вопрос: Но как победить при таком положении дел?  
• «Ангел сказал: «Только облекшись во всеоружие праведности человек может 
противостоять силам тьмы и одержать над ними победу».163  

Только во всеоружии Божьей праведности. Что же в таком случае упустили падшие 
протестанты в своих теологиях? Разве они не отвергли Закон и не назвали себя людьми веры и 
праведности? Ангел говорит, что нет там и близко настоящей праведности, о которой говорит 
Бог. Только адвентистское движение может понять истинную праведность, как народ, в свете 
всех открытых ему истин. Они должны были привести нас к исключительному и абсолютно 
верному понимаю праведности Христовой и осуществлению спасения по благодати через веру, 
послушную Закону Божьему. Все деноминации прошлого и настоящего находятся в 
заблуждении касательно оправдания и спасения, ибо они отвергли трёхангельскую весть в ее 
целостности. 

Но Ангел продолжает говорить:  
• «Сатана полностью овладел церквами. Вместо ясных обличительных истин Слова 
Божьего исследуются изречения и деяния людей. Те, кто дружит с миром, 
находится во вражде с Богом. Если же истина в ее простоте и силе, как она есть в 
Иисусе, преподносится миру с тем, чтобы обличить его в беззаконии, то она 
тотчас возбуждает в нем дух преследования. Очень многие, называющие себя 
христианами, еще не познали Бога. Их плотское сердце еще не изменилось, и их дух 
остается во вражде с Богом. Хотя они и приняли имя Христа, все же являются 
верными слугами сатаны».164  

Но многие говорят, ведь протестантские церкви сегодня приняли Христа также (я верю, есть 
искренне заблуждающиеся христиане, действительно любящие Бога, даже имея не полный свет 
о Нем), но ангел утверждает, что как деноминации они приняли имя Христа, но в целом 
являются слугами сатаны. Это конечно шокирует. Это какая же ответственность сегодня на нас 
как на носителях истинны Божьей (пусть и скрытой под пучиной Лаодикийского паралича). 
Многие думают, что они христиане, но даже не догадываются, что происходит на самом деле! 
Вот он, ловкий обман сатаны: не убрать Иисуса от мира, но преподнести миру имя Иисуса, 
лишить при этом мир Его силы и истинного влияния. 

Вопрос: Что опасного видел Бог в тех протестантских церквах, которые отвергали первую и 
вторую ангельские вести, и то, что может обнаружится сегодня и у нас? 

• «Я видела, что с тех пор, как Иисус оставил Святое небесного святилища и прошел за 
вторую завесу, церкви все более и более становятся «пристанищем всякому нечистому 
духу, пристанищем всякой нечистой и отвратительной птице». Я видела великое 
беззаконие и порочность этих церквей, но несмотря на это, находящиеся в них 
именуют себя христианами. Исповедания таковых, их молитвы и увещевания – 
мерзость перед Богом. Я слышала, как ангел сказал: «Бог не может 
присутствовать на их собраниях. Не обращая никакого внимания на обличение 
совести, они продолжают упражняться в эгоизме, хитрости, обмане и свое 
нечестие, и дурные поступки прикрывают мантией религии». Мне была показана 
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гордость этих мнимо-христианских церквей. В их мыслях нет Бога. Их плотские 
помышления направлены на самих себя».165  

Эгоизм, хитрость, обман, прикрывательство не только на личном уровне, но и в общинах. 
Но, наверное, мы к такому состоянию дел не имеем никакого отношения? 

Послушайте еще один интересный тезис, чтобы все верно сформулировать: 
• «Они облекают свою наготу в красивые одежды и затем любуются собой».166  

Вопрос: Нагота, красивая одежда, где мы это уже встречали? 
Не напоминает ли это нам Лаодикийское состояние наготы, а красивые одежды -  

самоправедность, на вид красивую, а изнутри негодную. Но куда важнее не только 
классифицировать нас, находящихся в таком положении. Куда важнее реакция Иисуса на все 
это. Посмотрим, какое состояние было у Христа и какая реакция на такое положение церквей, 
которые называли себя христианскими (это справедливо и в отношении к нам, ведь мы тоже 
оказались не в лучшем духовном положении): 

• «Их низкое порочное поведение наполняет гневом сердце Иисуса и Его святых ангелов. 
Ангел сказал: «Их грехи и гордость дошли до неба. Возмездие для них уже 
приготовлено. Справедливость и суд, которые долгое время находились в бездействии, 
скоро свершат свое решительное дело. Мне отмщение, Я воздам, говорит 
Господь». Грозные слова третьего ангела вскоре исполнятся, и все нечестивые 
будут пить чашу гнева Божьего. Множество злых ангелов совершают свое 
разрушительное дело на земле и развращают церкви. Эти агенты сатаны радуются, 
видя, как под покровом религиозной мантии в церквах совершаются самые ужасные 
грехи и преступления…».167    

Нам, народу Божьему, нужно сделать верные выводы. 
 

Полночный крик и вторая ангельская весть 
Вопрос: Как полночный крик связан со второй ангельской вестью? 

• «Перед окончанием второй ангельской вести я видела великий свет с неба, 
который озарял народ Божий. Лучи этого света были подобны яркому сиянию 
солнца. Я слышала голоса ангелов, которые громко возвещали: " Вот, Жених идет, 
выходите навстречу Ему!" Это был Полночный крик, который должен был 
придать силу Второй ангельской вести».168  

Первая и вторая ангельские вести испытывают наши сердца, побуждают искать живых 
опытов со Христом. 

Вопрос: В каком ожидании были те, кто принял  вести первых двух ангелов? 

• «Святые с радостным волнением ожидали своего Господа, пребывая в постоянном 
бодрствовании, посте и молитве. Даже некоторые из нечестивых и те с тревогой 
смотрели на будущее...».169   

• «Среди святых повсюду ощущался торжественный и серьезный дух молитвы. 
Святые с тревогой ожидали своего Господа в посте, надежде и почти постоянной 
молитве. Их сердца были наполнены святой радостью в ожидании великого 
грядущего события. Ангелы Божьи с глубочайшим интересом следили за успехом в 
распространении вести, поднимая дух принимающих ее и побуждая их оставлять 

                                                 
165 Духовные дары, т. 1, глава 33, «Грехи Вавилона», с.190. 
166 Там же. 
167 Духовные дары, т. 1, глава 33, «Грехи Вавилона», с. 190. 
168 Духовные дары, т. 1, глава 24, «Вторая ангельская весть», с.140. 
169 Духовные дары, т. 1, глава 24, «Вторая ангельская весть», с. 141. 



«Трёхангельская весть» 87 

все мирское, чтобы обильно восполнить все свои нужды из источников 
спасения».170  

• «Ангелы с самым глубоким интересом наблюдали за результатами, и поднимали 
тех, кто принял небесную весть, отрывая их от земных дел, чтобы получить 
источник великого спасения».171  

Вопрос: Как оценивал Отец и Христос такое состояние Своего народа? 

• «Бог в это время благоволил к Своему народу. Иисус радовался за Своих верных 
последователей, так как в них отражался Его образ».172  

Вопрос: А что произошло с остальными, называющими себя христианами? 
Они были подражателями мира и реакций мира, слишком горды и надменны, чтобы принять 

вести для настоящего времени. Удивительно то, что позже уже сам народ Божий в 
адвентистской среде отображал те же проблемы, что были в падших церквях. Примером этому 
служит удивительное откровение Божье, данное через Е. Уайт в первом томе «Свидетельств для 
церкви» глава «Подражание миру». Кстати, важность этой главы еще и в том, что ее часто 
используют отступники и лжецы с целью дискредитировать боговдохновенность откровений 
Е.Уайт, якобы показывая на несоответствия того, что она говорит в отношении людей, 
находящихся на конференции, и с тем, что с ними стало на самом деле. Так эти недалекие 
критики говорят только потому, что слепы и не хотят видеть вопрос глубже. Привожу эту 
цитату: 

• «Мне были показаны те, кто присутствовал на конференции. Ангел сказал: «Кто-то 
из них станет пищей для червей (иные подвергнутся семи последним язвам, а 
некоторые будут живы и останутся на земле, чтобы преобразиться при Христовом 
явлении».173  

Критиканы Божьей вести говорят: смотрите, это не правда, ведь те, кто были на 
конференции, умерли обычной смертью, и никто из них не подвергся последним язвам, и тем 
более не остались живыми в пришествие Христа. Е. Уайт лжет, а значит, ее авторитет как 
пророка уничтожен. Разрешите мне вступится за боговдохновенные труды и 
прокомментировать критикам суть этого высказывания. 

Если внимательно присмотреться к этому высказыванию, то мы увидим, что речь идет не о 
личном будущем, а о том, что у людей в народе разный образ мышления, и такой образ 
мышления приводит одних предчастно в могилу, иных сделает участником язв, а третьих 
участниками спасения и избавления во Второе пришествие Христа. 

Вопрос: Как доказать истинность таких суждений?  
К примеру, одной из участниц этой конференции была сестра Кларисса М. Бонфей, 

почившая в Иисусе спустя три дня после этого видения, но тогда она была в добром здравии. 
Речь не в том, что Е. Уайт предсказывает ее будущее, нет. Эта женщина пожинает то, что она 
сеет, как она мыслила, какой духовной концепцией жила. Так вот, исторически Кларисса была 
глубоко убеждена, что она одна из тех, кому суждено сойти в могилу, и передавала это 
убеждение другим. Вот ее образ мысли - она хотела могилы. Сатана согласился и принял ее 
виденье своей судьбы и осуществил этот план согласно ее слов и убеждений. Она согласилась с 
таким окончанием своей жизни и предопределила, скажем, так свою судьбу, свое участие. Эта 
женщина - пример категории людей в церкви, которые, ознакомившись с трёхангельской 
вестью, в своей гордости и самоправедности отказались прославить Христа и воздать ему славу 
во всех тех скорбях и притеснениях, что придут на народ Божий перед Вторым пришествием 
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Христа. Такой категории присущи слова «лучше умереть перед этими событиями», «лучше 
смерть сегодня, пока у меня все хорошо с Богом, кто его знает, что будет завтра». Видите 
важный символический образ одной категории христиан. Вторая категория - это те, кто 
подвергнется язвам, поклонятся зверю и получат печать зверя. Третья категория - это те, кто 
встретят Христа живыми.  

И последнее. Понятно, что эти слова Е. Уайт полны глубокого образа. Но также не нужно 
забывать, что эта конференция состоялась после 1844 года. А это значит, что пророчески 
Христос мог прийти в любое время после 1844 года. Это значит, что эти слова могли быть 
также и буквальным исполнением в жизни народа Божьего, если бы народ искусственно не 
задержал пришествие Христа. Христос мог бы прийти еще в 19 веке, особенно ярко это было 
видно после 1889 года, когда все было уже готово в мире, чтобы исполнить окончательные 
детали пророчеств, в том числе и принятие декрета о воскресном дне на мировом уровне. 

Так вот, в духовном состоянии народа Божьего на этой конференции было обнаружены те же 
проблемы, которые ранее проявлялись в падшем протестантизме, которое отвергло три 
ангельские вести. Обратите внимание на то, что Е. Уайт спрашивает ангела после того, как он 
произнес пророчество о трёх группах людей в адвентистском народе. 

• «Как торжественны были слова, сказанные ангелом! Я спросила его, почему эти люди 
так мало заботятся о вечном блаженстве, так плохо готовятся к своему последнему 
часу. Ангел ответил: "Мир прельщает их, а имущество кажется им слишком 
ценным". Они находят достаточно дел, которыми можно занять свой разум, но у 
них никогда нет времени, чтобы приготовить себя к Небесам. Зато сатана всегда 
готов все глубже и глубже погружать этих людей в трудности, а когда они все же 
преодолевают неприятности и тревоги, он порождает в них порочное желание 
умножать земные сокровища. Время, таким образом, проходит, и такие люди 
слишком поздно понимают, что не приобрели ничего существенного. Они 
полностью охвачены тьмой и утратили вечную жизнь. Таким не будет 
оправдания».174  

Обратите внимание на акцент относительно гордости: 
• «Я видела, что Бог ненавидит гордыню, и все надменные и поступающие нечестиво 
люди будут, как солома, и попалит их огонь в день грядущий. Я видела, что весть 
третьего ангела еще должна воздействовать на многие сердца, исповедующие веру 
в нее, и очистить их от гордыни, эгоизма, алчности и любви к миру».175  

• «Иисус грядет! Найдет ли Он Свой народ сообразующимся с миром? Признает ли Он 
его Своим народом, освященным для Него? Нет, только очищенных и святых 
признает Он Своими. Тех, кто был очищен и убелен через страдания, кто 
отделяет себя от мира и не пятнает себя миром, признает Он Своими».176  

Важно сравнение нашего состояния с состоянием израильского народа. 
•  «Мне было показано, что этот грех имеет место и в наших рядах. Надо смириться 
перед Господом. Божий Израиль должен раздирать сердца, а не одежды. Детская 
простота реже наблюдается в народе Божьем, многие больше думают о людском 
одобрении, чем о Божьем недовольстве. Ангел же сказал: " Содержите свое сердце в 
порядке, чтобы не пришел Он к вам с осуждением, и не порвалась хрупкая нить 
жизни, и не сошли вы в могилу неоправданными, неподготовленными к суду. Но 
если даже вы и не умрете, ваше сердце все равно ожесточится, если вы не 
примиритесь с Богом и не порвете с миром, а станете утверждаться на ложном 

                                                 
174 Свидетельства для церкви, т. 1, глава 23, «Подражание миру», с. 132. 
175 Там же. 
176 Свидетельства для церкви, т. 1, глава 23, «Подражание миру», с. 133. 



«Трёхангельская весть» 89 

основании, полагая, что вы приготовлены. Ошибка обнаружится слишком поздно, 
и основание надежды рухнет».177 

В этой обличительной главе находим , подтверждение пророчества не только для участников 
конференции, но и для всего народа в разное время: 

• «Когда вы уподобляетесь миру и, насколько возможно, стараетесь стать 
привлекательными для него, помните, что это же самое тело, ваше бренное тело, 
через очень короткое время может стать пищей для червей. И когда вы потакаете 
своим вкусам, услаждая глаза, вы умираете духовно. Бог ненавидит вашу суету и 
греховную гордыню и смотрит на вас, как на крашеные гробы, наполненные 
костями и всяческой нечистотой».178  

Вопрос: Что же самое опасное проникло в среду нашего народа? 
• «Я видела, что топор надо приложить к корням. Нельзя допустить, чтобы такая 
гордыня проникла в Церковь. Она является тем, что отделяет Бога от Его народа, 
что запирает для нас ковчег. Израиль проявляет полное бесчувствие к гордыне, 
стремлению к моде и духу мира, проникшим в его среду. Народ Божий каждый месяц 
все дальше движется в сторону гордыни, эгоизма, алчности и любви к миру. Когда 
на сердца людей воздействует истина, они должны умереть для мира и отложить в 
сторону ленты, кружева и воротнички. И если они умерли для мира, то смех, 
глумление и презрение неверующих не должны трогать их. Они будут чувствовать 
непреодолимое желание отделить себя от мира и уподобиться своему Господу. 
Они не должны следовать гордыне, моде и обычаям. Благородная цель всегда 
должна стоять перед ними - славить Бога и приобретать бессмертное наследие. 
Эта перспектива затмит все земное. Бог желает иметь народ, отделенный от 
мира и отличающийся от него».179  

Нам необходимо помнить историю нашего народа. Помнить, почему Бог дал первую, а затем 
следом и вторую ангельскую вести, где в результате около пятидесяти тысяч человек вышли из 
этих умирающих церквей. Мы должны помнить, что мы родились как движение, как отдельный 
народ. И это было результатом действия в нашей среде нового образа мышления, 
сформировавшегося под влиянием первой и второй ангельских вестей.  

• «Церкви, которые отказались принять весть первого ангела, отвергли тем самым 
небесный свет. Господь по Своей милости послал им эту весть, чтобы разбудить 
их и чтобы все христиане увидели свое истинное состояние - духовное обнищание 
и упадок веры - и стали бы готовиться к встрече со своим Господом. 
Именно для того, чтобы отделить Христову Церковь от растлевающего влияния 
мира, ей был дан свет первой ангельской вести».180 

Только потому, что наши отцы-адвентисты прошлого приняли первую и вторую ангельские 
вести, мы с вами сегодня не отвергнуты, как народ, Господом. 

• «Бог посылает Свой свет, чтобы люди берегли его и тщательно хранили в памяти, 
повинуясь ему, а не презирая и отвергая. Посылаемый небесный свет становится 
тьмою для тех, кто пренебрегает им. Когда Дух Святой перестает 
запечатлевать в сердцах людей Божью истину, то уже бесполезно 
прислушиваться к Его голосу, и всякая проповедь становится тщетной. 
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Когда церкви с презрением отвергли Божий свет и пренебрегли вестью о 
пришествии Спасителя, Господь отверг их».181  

Сегодня я обращаюсь ко всем, но в первую очередь к руководителям церкви, служителям 
разного уровня, мы должны обостренно чувствовать свою ответственность, чтобы не нанести 
ущерб трёхангельской вести в ее сути и преобразительной силе. Если мы с вами не перестанем 
притеснять инакомыслие в церкви, вывешивание ярлыков, если мы не перестанем влиять 
целенаправленно на наши общины с тем, чтобы они насмехались и не принимали тех, кто 
думает об истине больше их и чаще их, отличаясь от всех (и я не имею в виду опасные учения 
на погибель, а более глубокое понимание праведности Христа, небесного святилища, 
пришествия Христа, победы народа над грехом, жизни верою, уверенности в спасении, 
прославлении Господа), если мы сегодня как руководители и служители не начнем менять наше 
пресное отношение к истине, мы потерям больше 50% адвентистского народа. И только Бог 
знает, какой будет масштаб бедствия. Так как в это число с большой вероятностью могут 
попасть и наши близкие, родственники, дети и даже внуки. Мы сегодня проэктируем свое 
будущее, будущее своих детей, внуков. История с нами, вероятней всего, повторится, так как 
она однажды произошла с падшим протестантизмом, когда они отвергли в 1844 году первую и 
вторую ангельские вести. Только с нами это может произойти в более мощных масштабах и 
последствиях. 

Просеивание идет, братья и сестры, и оно идет в нашей среде, точно также, как однажды 
было в стане тех, кто ожидал пришествие Христа. В 1844 году великое разочарование 
обнаружило истинно верующих от называющих себя верующими.  

Вопрос: В чем суть просеивания? 
Просеивание определяло, кто в вере Христовой, а кто - нет. 
Вопрос: Но каким образом? 
Бог просеиванием выявил, у кого истинная вера – вера, которая ожидает спасения, спасения, 

зависимого не от человека, а от Бога. Тот, кто перешел в период разочарования, могли только 
одно продолжать - верить. Те, кто уходил и покидал народ, – это были те, кто потерпел 
кораблекрушение в вере. В них не было веры Иисуса, которая единственно способна верить 
там, где нет ни одного повода к этому, видеть Бога там, где для всех Он отсутствует. Великое 
разочарование было миниатюрой событий будущего, великого разочарования в своих силах, в 
своих планах и попытках заработать спасение. Где оставалось только одно - верить в истину, 
верить в то, что Бог не обманет, Он все исполнит, Он придет обязательно.  

Из опыта нашего народа: 
•  «Когда миновал 1843 год, а Христос так и не пришел, тех, кто с верой ждал Его 
явления, охватило замешательство и сомнение. И все-таки, несмотря на такое 
разочарование, многие продолжали исследовать Священное Писание, проверяя 
основание своей веры и вновь перечитывая пророчества в надежде прийти к более 
глубокому пониманию».182 

• «Их вера весьма окрепла благодаря конкретному и убедительному свидетельству тех 
мест Священного Писания, которые как нельзя лучше указывали на время промедления. 
Еще в 1842 году Дух Божий побудил Чарльза Фитча подготовить пророческую схему, 
которую адвентисты рассматривали как исполнение повеления, данного через пророка 
Аввакума: "Запиши видение и начертай ясно на скрижалях, чтобы читающий легко 
мог прочитать". Однако никто не заметил того, что в том же самом пророчестве 
говорится и об отсрочке исполнения. После всеобщего разочарования это место 
Священного Писания приобрело особенное значение и смысл, ибо пророк сказал: 
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"Запиши видение и начертай ясно на скрижалях, чтобы читающий легко мог 
прочитать. Ибо видение относится еще к определенному времени и говорит о конце и 
не обманет; и хотя бы и замедлило, жди его, ибо непременно сбудется, не отменится" 
(Авв. 2:2, 3)».183  

Вопрос: И как пережили наши братья и сестры то разочарование? 

• «Ожидающие Господа радовались, веря, что Тот, Кто знает конец еще в начале, за 
много веков предвидел их разочарование и послал им слова ободрения и надежды. 
Если бы не эти тексты Священного Писания, призывающие детей Божьих 
терпеливо ожидать и доверять вечному Слову, то их вера дрогнула бы в тот час 
испытания».184 

Сегодня также идет просеивание. И кто же устоит? Только те, кто имеют истину и 
сохраняют заповеди верою Иисуса. Сегодняшнее запустение выявит, кто в вере, а кто - нет. Вот 
поэтому третья ангельская весть, в сердце которой праведность Христа, должна завоевать 
сердца всех адвентистов, провести полную реформу и выявить все недостатки на уровне всего 
нашего народа, чтобы мы устояли в вере Иисуса в наступление мрачных дней будущего для 
этого мира. Дабы мы были мудрыми девами, чтобы даже ни на миг не уснули. 

• «Притча о десяти девах, записанная в 25-й главе Евангелия от Матфея, также 
иллюстрирует переживания адвентистов на примере восточной свадьбы. "Тогда 
подобно будет Царство Небесное десяти девам, которые, взявши светильники свои, 
вышли навстречу жениху; из них пять было мудрых и пять неразумных... и как жених 
замедлил, то задремали все и уснули". Набиравшее силу движение первой ангельской 
вести представлено в этой притче десятью девами, а промедление жениха 
олицетворяет время ожидания Господа, разочарование и кажущуюся задержку. 
После того, как прошло ожидаемое время, истинные верующие были по-прежнему 
объединены верой в то, что конец всего близок; но вскоре стало очевидно, что они 
в некоторой степени утратили свое прежнее рвение и посвященность и впали в 
состояние, представленное в притче девами уснувшими, ожидающими прихода 
жениха, который задержался».185  

• «Проповедь вести первого ангела в 1843 году и "полночный крик" в 1844-м сдерживали 
силы фанатизма и разделения. Приверженцы этого торжественного движения 
объединились. Их сердца наполняла любовь к ближним и к Иисусу, Которого они 
надеялись вскоре увидеть. Единство веры, единство блаженного упования делало их 
недосягаемыми для любого влияния и служило щитом от нападок сатаны».186  

 
Лингвистический разбор вести второго ангела 

Еще раз приведем контекст второй ангельской вести в 14 главе Книги Откровения: 8 И 
другой Ангел следовал за ним, говоря: пал, пал Вавилон, город великий, потому что он 
яростным вином блуда своего напоил все народы. 

«И другой Ангел». За первым ангелом, призывавшим людей вернуться к поклонению 
истинному Богу, следовал второй ангел, он сейчас появляется на сцене. То, что этот ангел 
назван «вторым» (буквально с английского - это слово «второй»; пришло в английский 
перевод из части манускриптов, в русском варианте это слово отсутствует) и то, что он 
следует за первым, показывает, что две вести связаны.  В действительности, весть второго 
ангела (Откр. 14) является дополнением к первой. Весть призывает всех мужчин и женщин из 
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всех народов вернуться к поклонению Творцу. Богу необходимо вывести их всех из 
различных систем, институтов и религиозных движений, которые на самом деле противятся 
Христу.  

«Пал, пал». Повторяющийся глагол «пал» в греческом языке находится в форме аориста, 
объявляя о будущем событии. Это использование аориста в библейских пророчествах для 
выражения будущего известно, как пророческий перфект, когда будущее событие описывается 
прошедшим временем, как будто оно уже произошло (Ис. 21:9; Иер. 51:8; Откр. 10:7). Мы 
видим, что падение Вавилона продолжается и сегодня достигает критических точек, масштабы 
падения усиливаются. Это подчеркивает близость и несомненность падения Вавилона конца 
времени. Здесь повторяются даже сами слова, использованные пророками для предсказания 
падения древнего Вавилона: «Пал, пал Вавилон», - воскликнул Исайя, «и все идолы богов его 
лежат на земле разбитые» (Ис. 21:9). Иеремия провозгласил: «Внезапно пал Вавилон и разбился» 
(Иер. 51:8). 

 Это пророчество о падении Вавилона находит свое исполнение в удалении протестантизма 
от чистоты и простоты Евангелия. Эта весть впервые возвещена летом в 1844 году и относилась 
к церквам, отвергающим свет истины. К концу времени эта весть будет набирать все большую 
силу, реальность в своем значении и найдет свое полное завершение, исполнение в 
объединении различных религиозных течений под управлением сатаны (Откр.13:12-14; 17:12-
14.). В Откр.18:2-4 говорится о полном падении Вавилона. Второй ангел возвещает падение 
Вавилона времени конца, всемирной отступнической религиозной системы и конфедерации 
религиозных организаций, которую поддерживают политические силы мира (Откр. 13:12-17).  

«Вавилон, город великий». Здесь находится первое упоминание о Вавилоне в книге 
Откровения. В Новом Завете теологическая концепция великого Вавилона конца времени 
уходит корнями в роль древнего Вавилона («врат бога») Ветхого Завета. Вавилон – это 
религиозно-политическая власть, противостоящая Богу и преследующая Его народ. С самого 
начала он является воплощением безбожной власти, находящейся в оппозиции к истинному 
Богу (Быт. 11:1-9). Везде в Ветхом завете Вавилон представляет религиозную систему, которая 
противостоит религии истинного Бога и стремится управлять миром. Будучи таковым, он 
изображается в качестве традиционно в качестве великого врага народа Божьего.  

Но о Вавилоне нужно сказать больше. Дело все в том, что слово «Вавилон» несет свое 
значение и происхождение от слова, обозначающего Вавилонскую башню в 11-й главе книги 
Бытие. Поэтому смешение языков, произошедшее там, и дает значение переводу этого слова – 
«смешение». Однако перевод «смешение» не является первоначальным значением этого 
древнего слова. Оно было сперва названием города и башни, которую люди начали в нем 
строить, перед тем, как их языки были смешаны, а значит перед тем, как это слово стало 
означать «смешение». Люди захотели построить город и башню. И люди дали этому городу и 
башне данное название. На то время данное слово означало «ворота Бога». Следовательно, они 
сказали: «Построим город и такую высокую башню, которая могла бы достать до небес». Но по 
причине их гордости и самодовольства весь их план был таким драматичным образом обращен 
в ничто, что это слово утратило своё первоначальное значение и стало означать только 
«смешение».  

Первоначальное значение этого слова – «ворота Божьи» - вместе с его новым значением – 
«смешение» - преподает нам ценный урок, связанный с Вавилоном. Этот урок преподносится 
нам в вести ангела, говорящего о Вавилоне и его падении. Церковь Христова – это «тело 
Христа» в нашем мире. Иисус же говорит: «Я есмь путь» и «Я есмь дверь». Церковь Христа – 
это назначенное Господом средство привлечения людей к Нему, чтобы им найти в Нём 
избавление от «настоящего лукавого мира». Церковь Христа поэтому, в самом деле, является 
«воротами Божьими» для человечества; вера Иисуса же дает нам вход в эти ворота, доступ ко 
всякой полноте Божьей. Следовательно, если церковь, или какая-то часть её, становится гордой 
или самодовольной и таким образом становится «смешением» принципов и отношений, она 
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превращается из «ворот Бога» в подобное «смешение». О чем же говорит Писание? Оно 
предупреждает о грядущем «отпадении» от истины евангельской; оно говорит о 
самовозвеличивании, которое будет иметь место в самой церкви, когда из её же среды, из среды 
подлинных христиан, возникнут епископы, которые будут говорить «превратное, дабы увлечь 
учеников за собою» (2-е Фесс. 2:3:4; Деян. 20:28). 

Церковь в Риме в самом начале своего существования была церковью Христа. И она 
принадлежала Христу настолько, что была в этом примером всему миру; ибо вдохновенное 
перо с благодарностью отметило её веру, которая «возвещается по всему миру» (Римл. 1:8). Из-
за этой великой, достойной подражания веры та церковь была облечена в прекрасные одежды 
спасения и одеяния праведности Господа; она была наделена силой Божьей и благочестием 
перед глазами всех народов. Красота Господа сияла через неё, и она процветала, и её слава 
пронеслась по всему миру благодаря её духовной красоте, ибо она была совершенной, имея Его 
характер, которым сам Бог её наделил. Но, не довольствуясь тем высоким положением, которое 
она уже имела, и которое она могла продолжать иметь только благодаря своему смирению и 
чистоте веры, эта церковь стала высокомерной и начала превозносить саму себя. Не 
довольствуясь красотой Господа, которую Он ей даровал, она возгордилась и стала считать эти 
достоинства своими собственными. Место доверия Богу в вопросе своих достоинств она отдала 
себе самой. Не довольствуясь тем, что один только Бог будет прославляться в ней, она 
«возвеличивалась и роскошествовала». Доверяя только себе, приписывая себе свои 
достоинства, возвеличивая свои заслуги и довольствуясь своей самодостаточностью, она тем 
самым поставила себя саму на место Бога. Затем, естественно, она стала искать возможности 
«увлечь учеников за собою», привлекая людей к себе, а не к Господу. Возвысив же себя, 
возвеличив себя, надеясь на себя, она уже не могла привлекать учеников ни к кому иному, 
кроме себя. Так и наступило отступничество. Таким образом, вместо того, чтобы оставаться 
церковью Христовой по своей сути, открывая миру тайну благочестия и самого Бога, она, 
продолжая называться церковью Христа, стала являть миру тайну беззакония, эгоизма и 
себялюбия, что является корнем всякого зла.   

В обоих фазах своего существования главенствующей была именно Римская церковь. Она 
была лидирующей как в вере, когда её «вера возвещалась по всему миру», так была 
лидирующей и в своем отступничестве, которое также возвышало её над всем миром целые 
восемнадцать веков.  

В Писании есть ещё одно сравнение, которое указывает на это отступничество. В 5-й главе 
послания к Ефесянам апостол говорит «о Христе и о Церкви», используя образ супружеских 
отношений, где Христос представлен образом мужа, а Церковь образом жены. И Слово 
говорит: «Муж есть глава жены, как и Христос глава Церкви, и Он же Спаситель тела. Но 
как Церковь повинуется Христу, так и жены своим мужьям во всем… Тайна сия велика; я 
говорю по отношению ко Христу и к Церкви» (Ефес. 5:23-32). Таким образом, 
взаимоотношения Христа с Церковью показаны такими же тесными, как и взаимоотношения 
мужа с женой. Как её муж, и никто другой, кроме мужа, является «главой жены», так и Сам 
Христос, и никто другой, кроме Него, является «Главой Церкви». Предположим, что другой 
мужчина начал бы «влезать» между мужем и женой и повелевать жене, наставлять её в 
вопросах веры и морали, то как должна была бы поступить верная своему мужу жена? Всякий 
скажет, что она должна отвергнуть такие наставления и немедленно пресечь все такие попытки. 
Но предположим, что другой мужчина пожелает занять место самого мужа для этой жены, а 
она согласится на это, и примет этого человека вместо своего мужа, позволив наставлять её и 
повелевать ей в вопросах веры и морали, что это будет как не предательство своего 
собственного мужа, отступничество от брачных обетов, и прелюбодеяние с другим человеком? 
Какую мораль и какую веру в данном случае имеет такая жена? Всякий скажет, что кроме 
неверия и аморальности, такая жена не имеет ничего. 
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Епископ Рима говорит о себе, при согласии с этим самой Римской Церкви, что он является 
главой этой церкви. Следующая цитата кардинала Гиббонса будет достаточным этому 
доказательством: «Совет во Флоренции (1439-го года), на котором также присутствовали 
епископы Греческой и Латинской церкви, заявил: «Мы объявляем римского понтифика 
наследником блаженного Петра, князем апостолов и истинным наместником Христа, главой 
всей церкви, отцом и врачевателем всех христиан; и мы провозглашаем, что ему в лице 
блаженного Петра была дана Иисусом Христом, нашим Спасителем, полная власть питать, 
управлять и владычествовать над вселенской церковью». «Папа здесь называется 
наместником, или представителем Христа в этой земной системе церковного 
руководства; это значит, что папа является органом власти нашего Спасителя, и 
поэтому передает Его повеления в отношении веры и морали».187   

На Халкидонском соборе в 451-м году впервые епископ Рима был назван «главой тела 
(церкви), частью которого мы являемся».  Таким образом, Римская церковь называет себя 
«невестой Христа», заявляя о том, что она имеет с Ним «супружеские отношения». И в то же 
время она приняла другого человека в представители своего «Мужа», или в «заместители», или 
наместники своего «Мужа», который якобы занимает место её мужа в Его отсутствие, открывая 
ей «свои наставления в вопросах веры и морали». И она не только уступила другому место 
своего Мужа, но и открыто этим хвалится, выставляя этот факт главным доказательством её 
верности, её нравственности и её чистоты. Как же могли неверность, отступничество, 
аморальность и нечистота церкви быть более ясно выражены, чем в этом факте, которым она 
еще и хвалится? Как могут полная измена, совершенное неразумие и окончательное оставление 
всяких моральных принципов женой быть более явными, чем в цитировании и подтверждении 
того факта, что другой человек занимает место её мужа, при всем при том, что она называет это 
доказательством своей верности и чистоты? Разве не будут такие заявления сами по себе 
вернейшим доказательством того, что былая скромность и кротость этой женщины, её 
нравственность, стали совершенно порочными? Однако, своими же словами церковь Рима 
доказывает этот же самый факт о себе самой. Она приняла другого на место своего Мужа. И 
она постоянно хвалится перед всем миром этим фактом как доказательством её верности, 
нравственности и чистоты; она ещё и настаивает на том, чтобы весь мир последовал за ней этим 
путем, чтобы все стали такими же «чистыми, верными и нравственными»! Насколько же яснее 
она могла показать, что всё её понимание верности, нравственности и чистоты стало полностью 
извращенным в ее восприятии? Когда укорененная в своем прелюбодеянии блудница хвалится 
своим беззаконием как единственным путем праведности, то это можно назвать никак иначе, 
как только самой «тайной беззакония». И таковой является, согласно её собственным 
заявлениям, церковь Рима. Но на этом она не останавливается. Она пошла дальше и взяла себе 
ещё одного мужчину. Она «прелюбодействовала с царями земными». Потеряв духовную, 
небесную власть, она стала искать земной власти. Оставив десницу Божью, она взыскала 
поддержки у людей. Отрезав себя от Царства Небесного, она присоединилась к земным 
царствам. Продолжая доверять своей собственной красоте, своим собственным украшениям из 
шелка, золота, драгоценных камней и жемчуга, держа в руках богатые дары для каждого 
любовника, который пожелал бы принять её завлекающие уловки, она, наконец, преуспела в 
обретении благорасположения императора Константина (IV век); и теперь, далекая от святости 
церковь заключила далекую от святости связь с далеким от святости государством. Так 
поступила та, которая с самого начала была призвана быть целомудренной невестой Христа. 
Она была связана связями чистого и святого брака с Тем, кто совершенен в силе, любви и 
чистоте. Она ведь познала блаженство Его чистой любви, но, несмотря на это, нарушила свои 
брачные обеты, разорвала свои брачные узы, и стала дерзкой и порочной блудницей, самим 
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символом беззаконного смешения. Поэтому о ней затем и было сказано следующее: «И я увидел 
жену, сидящую на звере багряном, преисполненном именами богохульными, с семью головами и 
десятью рогами. И жена облечена была в порфиру и багряницу, украшена золотом, 
драгоценными камнями и жемчугом, и держала золотую чашу в руке своей, наполненную 
мерзостями и нечистотою блудодейства ее; и на челе ее написано имя: тайна, Вавилон 
великий, мать блудницам и мерзостям земным. Я видел, что жена упоена была кровью святых 
и кровью свидетелей Иисусовых» (Откр. 17:3-6). 

Поскольку этот Вавилон обозначает Рим и поскольку он указывает на церковь, то есть на 
женщину, которая называется Вавилоном, из этого следует с абсолютной точностью, что 
церковь Рима и является этой «матерью-Вавилоном».  

Но давайте рассмотрим Вавилон и с другой стороны. 
Пророк Исайя приравнивает царя Вавилонского к Люциферу «12 Как упал ты с неба, 

денница, сын зари! разбился о землю, попиравший народы. 13 А говорил в сердце своем: "взойду 
на небо, выше звезд Божиих вознесу престол мой и сяду на горе в сонме богов, на краю севера; 
14 взойду на высоты облачные, буду подобен Всевышнему» (Ис. 14:12-14); другими словами, 
поведение Вавилонского царя и его отношение к Богу и Его народу становится символом 
поведения Люцифера. Фраза «Вавилон, город великий» в Откровении используется как 
напоминание о самовосхвалении Навуходоносора: «Это ли не величественный Вавилон, 
который построил я в дом царства силою моего могущества и славою моего величия!» (Дан. 
4:27). К концу первого века н.э. как среди иудеев, так и среди христиан название «Вавилон» 
использовалось как тайное обозначение Рима: «Приветствует вас избранная, подобно [вам, 
церковь] в Вавилоне и Марк, сын мой» (1 Петр. 5:13). Вавилон представляет собою все 
человеческие попытки предложить путь спасения, планы и программы, которые, будучи основаны 
только на человеческом разуме и возможностях (на самоправедности), стремятся расстроить 
божественный план для этого мира. Иначе говоря, это религиозная система, противостоящая 
Вечному Евангелию.  

Вопрос: Может ли обнадеживать то, что Вавилон противостоит Вечному Евангелию? 
Да. Поскольку Евангелие вечное, то дни Вавилона сочтены. Эта отступническая религиозная 

система времени конца, виновная в преследованиях народа Божьего, терпит крах. Ее падение, о 
котором объявлено здесь вторым ангелом, далее описано в (Откр. 18:10): «Стоя издали от 
страха мучений ее [и] говоря: горе, горе [тебе], великий город Вавилон, город крепкий! ибо в 
один час пришел суд твой». Иоанн видит, что религиозная система конца времени распадается 
на три части (Откр. 16:19): «И город великий распался на три части, и города языческие пали, и 
Вавилон великий воспомянут пред Богом, чтобы дать ему чашу вина ярости гнева Его». 
Другими словами, сатанинскую коалицию ожидает неминуемый крах.  

Вавилон во дни Иоанна представлял собой груду развалин: «И Вавилон, краса царств, 
гордость Халдеев, будет ниспровержен Богом, как Содом и Гоморра» (Ис. 13:19). Именно это 
дает надежду. Мы уже выше говорили, что в Вавилонии слова «Бабел» или же «Бабилон» 
означают «врата богов». Но евреи умышленно иронизировали это слово, выражая его 
презрительной форме «бабал», что в переводе означает «замешательство, смешение» (Быт. 
11:9). Правители Вавилонии, конечно, называли свой город «врата богов» в том смысле, что 
это было местом, где боги общались с людьми, чтобы помогать им в управлении земли. Из 
этого следует сделать вывод, что вавилонские цари считали, что им поручено богами 
управлять миром: «И сказали они: построим себе город и башню, высотою до небес, и сделаем 
себе имя, прежде, нежели рассеемся по лицу всей земли» (Быт. 11:4).  

Вавилон – это также проповедник оккультизма и спиритизма. Вот почему католицизм и 
падший протестантизм в основе своего богословие содержат оккультные идеи о бессмертии 
души, загробной жизни, связь мертвых с живыми и вечные муки. И как следствие - ложная 
суббота (воскресение). Все это инструменты, которые погубили и погубят многих 
называющих себя верующими. Что же нужно подчеркнуть? Богу необходимо вывести свой 
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народ с этой системы Вавилона уже только потому, что в конце времени сатана откроет (и 
никто его не удержит) настолько мощное окно общения с загробным демоническим миром, 
такие как сны, ложные видения, ложные опыты встречи с мертвыми. А, учитывая то, что 
система богословия называет законным такие процессы, то весь мир будет полностью 
убежден, что человеческая душа бессмертна. Практически весь падший протестантизм будет 
обманут и переубежден. Оккультизм настолько пропитает практически каждого в этом 
Вавилоне, что уже не будет возможности избежать угрозы. Страх станет достоянием многих.  

• «…Как только церкви примут учение спиритизма, тогда всякие ограничивающие 
человеческое сердце преграды будут сняты, и наружное исповедание религии, подобно 
мантии, будет прикрывать собой самые низкие пороки. Вера в спиритические 
действия откроет дверь обольстительным духам и «учениям бесовским», и таким 
путем влияние злых духов станет заметным в церквах»188  

Сатана знает, что, если люди оценят величину любви, явленной на кресте, они «исполнятся 
всею полнотою Божиею», как молился Павел в Ефес. 3:19. Следовательно, враг хочет затмить 
эту любовь. Такой была главная задача «маленького рога» 7 и 8 глав книги пророка Даниила, а 
также «зверя» и «Вавилона» книги Откровение. В первые века эта отступническая власть 
пыталась исказить эту истинную идею, очень необходимую для праведности по вере. 

Самым успешным было изобретение учения о естественном бессмертии человеческой души, 
ведь почти весь мир верит в нее. Эта идея пришла из язычества и была усвоена христианами 
ранних веков, которые уклонились от новозаветного учения. Библия учит, что естество 
человека смертное, и что Бог один имеет бессмертие. Бессмертие пребывает во Христе, и оно 
будет даровано верующим при Его пришествии, когда «смертное сие облечется в бессмертие» 
(1 Кор.15:54). То, что мы называем смертью, Иисус назвал «сном», говоря, что «Лазарь, друг 
наш, уснул» (Иоан. 11:11). Когда ученики не поняли, Иисус сказал им прямо: Лазарь умер. 
Павел также говорит о мертвых, как «об уснувших в Иисусе». «Сам Господь при возвещении, при 
гласе Архангела и трубе Божией, сойдет с неба, и мертвые во Христе воскреснут прежде; 
потом мы, оставшиеся в живых, вместе с ним восхищены будем на облаках в сретение 
Господу на воздухе, и так всегда с Господом будем» (1 Фесс. 4:16). 

Ложное учение о бессмертии души оказывает пагубное действие на праведность по вере, 
потому что оно сводит ее на нет. Современное самодовольство, которое пропитывает мировую 
церковь, вызвано популярными извращенными евангельскими понятиями, которые связаны с 
этой языческой идеей. Бессмертие существует только во Христе, и оно покоится на 
воскресении. Нет бессмертия врожденного, независимого от Христа. Погибшие никогда не 
будут иметь его. Можно легко видеть, как эта идея борется с истинной верой. Если душа имеет 
естественное бессмертие, то Христос не мог бы умереть за нас! Фактически, если бы душа 
имела естественное бессмертие, то смерти как таковой не существовало бы, и слова Павла о 
том, что «Христос умер за грехи наши по Писанию» (1 Кор. 15:3), были бы неверны. Тогда 
славная жертва Христа автоматически сводится к нескольким часам физических и душевных 
страданий, в то время, как Его все время поддерживала надежда. Следовательно, папско-
языческое учение умаляет «широту и долготу, и глубину, и высоту» Христовой любви. Оно 
сводит Его «Агапе» до уровня человеческой любви, диктуемой своекорыстием и надеждой на 
награду. 

Не менее драматична и оккультная идея вечных мук, которая низводит Бога любви к 
деспоту. Эта идея породила ложное понимание ада, рая, не говоря уже о чистилище 
(католическом антибиблейском нововведении). А самым опасным в этой идее то, что 
наличием вечных мук Бог просто локализует грех от вселенной, не имея власти и силы его 
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уничтожить навсегда, потому что если грешник будет мучится вечно, значит и грех его будет 
вечно на нем.  

• «Теория о вечных муках является одним из лжеучений, составляющих отвратительное 
вино Вавилона, каким он напоил все народы (Откр.14:8; 17:2). То, что служители 
Христа приняли это заблуждение и учат о нем со святых мест, действительно 
является тайной. Они приняли это учение от Рима, как в свое время приняли и ложную 
субботу. Справедливо этому учили великие и хорошие люди, но свет относительно 
этого вопроса не был дан им в такой мере, как нам. Они не несут ответственность за 
тот свет, который сияет в наши дни. Если мы оставим свидетельство Слова 
Божьего и примем учение только потому, что так учили наши отцы, так тогда 
приговор, вынесенный над Вавилоном, падет на нас, потому что мы пили вино 
нечестия и беззакония его».189  

Вавилон - центр сопротивления Богу. Мы знаем, что сам город Вавилон был основан 
Нимродом (Быт.10:10; 11:1-9). С самого начала город был символом неверия в истинного Бога 
и неповиновения Его воле. И его башня послужила памятником отступления, цитаделью 
восстания против Бога. И действительно сатана имел намерение сделать Вавилон центром и 
орудием своих грандиозных планов в том, чтобы иметь полный контроль над человеческим 
родом, подобно тому, как и Бог намеревался проводить Свои планы и работу через 
Иерусалим. Вавилон, как в буквальном, так и переносном смысле, считался традиционным 
врагом истины Божьей и Его народа. На страницах книги Откровения, как мы говорили уже 
выше, это название является символом всех падших религиозных течений и их 
руководителей.  

Вавилон мощно поддерживается всеми тайными обществами и государственными институтами. 
В первую очередь, правительством США. Вот несколько соображений по этому вопросу. 

Вот, что мы должны для себя отметить касательно исторических основ создания США, в 
которой сегодня сформирован образ зверя. Мы должны знать, что Масонскую школу 
Французской революции прошли многие основатели США. Один из них – Бенджамин 
Франклин. В Париже вместе с Вольтером, Дидро, Руссо он входил в ложу «Девяти сестер». 
Именно на заседании одной из масонских лож принял предложение стать первым президентом 
США Д. Вашингтон. К тому времени он уже получил своеобразный подарок от французского 
маркиза де Лафайета – масонский фартук. На нем – черно-белое клетчатое поле – тамплиерский 
символ. Мессианское предназначение нового государства (каким его видели отцы-основатели) 
ясно читается в заявлении Джорджа Вашингтона: «Соединенные Штаты – это Новый 
Иерусалим, определенный Провидением под территорию, где человек должен достичь своего 
полного развития, где наука, свобода, счастье должны распространяться с миром». 
Апокалиптический образ Нового Иерусалима, естественно, говорит о США как о венце и 
завершении человеческой истории. Американские колонии, стремившиеся к отделению от 
Британской короны, получали из Европы поддержку неких таинственных сил. Энциклопедия 
Мэнли Холла так описывает их участие в работе Комитета по учреждению колониального 
флага: «Мало что известно об этом пожилом джентльмене, за исключением того, что к нему 
иногда обращались «Профессор»… Вашингтон и Франклин знали Профессора и пригласили его 
для работы в Комитете». В ходе совещания все предложения Профессора принимались с 
почтением. Он предложил проект, символика которого наиболее соответствовала идее нового 
флага. После эпизода с флагом Профессор исчез, и больше никто о нем не слышал. Не 
распознали ли Вашингтон и Франклин в Профессоре эмиссара школы Мистерии, которая уже 
долго контролировала политические судьбы нашей планеты. Именно Соединенные Штаты 

                                                 
189 Великая борьба, глава 33, «Первое великое обольщение», с. 536. 
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начали обрушивать Британскую империю. Новую, американскую нацию стали лепить из 
осколков различных этносов. Разве не похоже на модель Вселенской республики? 

Вопрос: Чем же тогда было создание государства, наделенного столь «мессианской» целью?  
К началу первой мировой войны в США было сосредоточено больше масонов высших, 

тамплиерских градусов, чем во всех остальных странах, вместе взятых. Эти избранные и 
поныне объединены в орден, который, как вы бы думали, называется? Официальный масонский 
справочник Гендерсона дает ответ: их именуют Храмовниками или крестоносцами! Степени 
вендетты дают вольным каменщикам право входить в ложи иных стран. Поэтому влияние 
американцев на деятельность их собратьев по всему миру колоссально. Их руку можно 
проследить практически за всеми глобальными событиями последнего столетия.  

Обратим внимание на одну закономерность. Все глобальные столкновения – кто бы в них ни 
участвовал – страны Оси и Антанта, фашизм и коммунизм, демократия и диктатура – 
приводили к одному. Вовлеченные в конфликт империи или квазиимперии слабели и 
разваливались, а США крепли. 

Вспомните, как началась Первая мировая войны, событиями на Балканах? Борьба за влияние 
в этом регионе велась издавна. Россия поддерживала православную Сербию, Австро-Венгрия и 
Германия – католиков-хорватов, Турция опиралась на боснийских мусульман. И вот этому 
балансу интересов было противопоставлено нечто другое. В 1870 г. намекнул в те годы 
британский премьер Дизраэли: «Правительства нашего века имеют дело не с одними только 
другими правительствами,… но и с тайными обществами, которые по сей день в состоянии 
аннулировать любые соглашения. Они имеют повсюду своих агентов, без колебаний 
прибегающих к убийствам». И в 1914 году 28 июня Сараево народ приветствует эрцгерцога 
Франца-Фердинанда. Но тут как по какой-то якобы случайности, как пишет один историк: «… 
полицейский кардон словно специально разрывает толпу. В очищенном пространстве 
появляется человек. В его руке – пистолет. Выстрелы в упор – смертельны». 

Вопрос: В чем же правда? Кому на самом деле прислуживают США и все тайные общества, 
чье детище Вавилон? 

История свидетельствует, что европейские престолы еще кажутся незыблемыми. 
Коронованные особы не подозревают, что зловещий сценарий, написанный еще в 1871 году 
неким Альбертом Пайком, уже запущен. Этот «черный папа» всемирного франкмасонства 
писал: «Для полного торжества масонства понадобятся три мировые войны; в третьей из 
них будет уничтожен мусульманский мир, после чего мы спровоцируем гигантское социальное 
потрясение, ужасы которого покажут всем гибельность безверия. Революционное 
меньшинство будет уничтожено, а разочаровавшееся в христианстве большинство… 
получит от нас истинный свет учения Люцифера…». 

«Яростным вином блуда своего». В этом утверждении сливаются воедино две 
Ветхозаветные концепции. Во-первых, древний Вавилон изображен пророком Иеремией в 
качестве блудницы, совращающей человека на безнравственные поступки, напоив его вином. 
Вавилон – «… это чаша с вином ярости» в руке Божьей, напояющая все народы (Иер. 25:15; 
51:7). С другой стороны, Иов говорит о злом человеке: «Пусть сам он пьет от гнева 
Вседержителя» (Иов 21:20). В Откр. 14:8 принятие соблазнительного вина блуда Вавилона 
заканчивается испитием чаши гнева Божьего ( Откр.17:2; 18:3); то есть, следствием его является 
суд Божий (Откр. 14:9-10).  

«Блуда». Образ «безнравственности», как символ неверности Богу, взят из Ветхого Завета 
(Ис. 57:3-12). «Вином ярости» — так говорит английский перевод. Это образное выражение, 
по-видимому, заимствовано из книги (Иеремии 25:15): «Ибо так сказал мне Господь, Бог 
Израилев: возьми из руки Моей чашу сию с вином ярости и напой из нее все народы, к которым 
Я посылаю тебя», где Иеремии было велено взять чашу «с вином ярости» и напоить из нее 
все народы. Но Вавилон совершенно не ставит своей целью напоить народы «яростью». 
Вавилон борется за то, чтобы его вино принесло мир народам. Почитаем (Откр. 13:12): «Он 
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действует перед ним со всею властью первого зверя и заставляет всю землю и живущих на ней 
поклоняться первому зверю, у которого смертельная рана исцелела». Тем не менее, принятие 
этого вина вызывает гнев Божий. 

«Все народы»: Здесь описана всеобщая природа отступления. Замена закона Божьего 
законами человеческими и принудительные меры, предпринятые государством, будут 
повсеместными: «И поклонятся ему все живущие на земле, которых имена не написаны в Книге 
жизни у Агнца, закланного от создания мира» (Откр.13:8). 

«Напоил»: Образное описание принятия ложных учений, концепций – в центре будет 
выступать ложное Евангелие, иной Христос. 

Вопрос: Можем ли мы сегодня увидеть это пойло? 
Да! Вот что мы читаем в Духе пророчества:  

• «При заключении Его работы на земле знамя Закона Божьего снова будет выше 
поднято над миром. Лжеучения могут пользоваться большим успехом, беззаконие 
пусть процветает, любовь во многих охладеет, Голгофский крест утратит свое 
значение для людей, и мрак, подобно смертной тени, может покрыть землю…».190 

Заметьте четыре момента:  
1. Лживые идеи в спросе у народа (многие подхватят их). 
2. Беззаконие процветает (в т.ч. и в церкви). 
3. Любовь охладела (ненависть, скрытое раздражение, нетерпимость, злоба, равнодушие). 
4. Голгофский крест утратил свое значение (план спасения закрыт от глаз, Голгофская 

жертва стала всего лишь достоянием истории. Христоцентричность стала второстепенна). 
Вопрос: Какой результат такого отступничества? 
Мрак в сердцах, в церквах, в семьях, в обществе, в государствах, в мире. Но скажем еще 

несколько слов о вине Вавилона и о важности выхода из него о том, что включает в себя 
Вавилон. Для этого я приведу замечательное рассуждение одного христианского автора. 

Что включает в себя Вавилон, мы находим в Откр. 16:13,14. Какие границы влияния и власти 
Вавилона, что включается во владение этой блудницы, и до какой степени простирается её 
власть. «И видел я [выходящих] из уст дракона, и из уст зверя, и из уст лжепророка трех духов 
нечистых, подобных жабам: это бесовские духи, творящие знамения; они выходят к царям 
земли всей вселенной, чтобы собрать их на брань в оный великий день Бога Вседержителя» 16-
й стих: «И он собрал их...». 19-й стих говорит о том, что происходит после семи язв, при 
наступлении конца: «Город великий». Что это за город? Это Вавилон. Везде речь идёт о нём: «И 
город великий распался на три части, и города языческие пали, и Вавилон великий воспомянут 
пред Богом, чтобы дать ему чашу вина ярости гнева Его» (Откр.16:19). 

Мы видим, что великий город Вавилон распадается на три части. Имеют ли отношение три 
нечистых духа, которые вышли из уст зверя, и из уст лжепророка, и из уст дракона, к этим трём 
частям Вавилона, на которые он распался? Да. Здесь существует взаимосвязь. Дракон, зверь и 
лжепророк именно и выражают собой те три части, на которые распался Вавилон, когда настало 
время его гибели.  

Становится ясным то, что Вавилон контролирует мир. Весь мир.  
Вопрос: Что же тогда значит «выйти из Вавилона»?  
Читаем 2-е послание к Тимофею, стихи 1-5 третьей главы: «Знай же, что в последние дни 

наступят времена тяжкие. Ибо люди будут самолюбивы, сребролюбивы, горды, надменны, 
злоречивы, родителям непокорны, неблагодарны, нечестивы...». И после всего списка из 19-ти 
грехов сказано «имеющие вид благочестия, силы же его отрекшиеся» (2Тим.3:1-5). 

                                                 
190 Пророки и цари, глава 14, «В духе и силе Илии», с. 186. 
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Вопрос: Что же сделало Вавилон «матерью»? Что послужило его образованию в самом 
начале?  

Церковь, полагающаяся на другую опору, кроме Бога, церковь, которая развелась со своим 
Мужем, обратилась к другому, которая полагается на другую опору, нежели на своего верного 
Господа, вот что сделало Вавилон Вавилоном. Вавилон - это церковь, называющаяся церковью 
Христа, но присоединившаяся к другому господину, прелюбодействующая таким образом, то 
есть блудница. Таким образом образовался «Вавилон великий». И поскольку она повела всех 
остальных этим беззаконным путём, подав пример всем остальным, то она и названа «матерью 
блудниц». Когда Бог во время Реформации пожелал исцелить Вавилон, и она не захотела 
исцеляться, христианство начало свой путь с самого начала независимо от неё. Однако, когда 
церкви ложного протестантизма последовали её путём и отвернулись от своего Господа, 
возложив своё упование, свои надежды на земные царства и власти, и таким образом 
присоединили себя к ним, то они стали дочерьми этой блудницы. Мы теперь видим Вавилон, а 
также его дочерей, другими словами, зверя и лжепророка. Мы видим исповедание религии без 
силы Божьей, исповедание набожности при отречении от его силы. Мы видим исповедующих 
набожность, которые ищут и полагаются на царства и нации земные для того, чтобы получить 
силы, которых они не имеют, - и это всё относится к комбинации вида благочестия с 
отсутствием его силы. Очевидно, что третья глава 2-го послания Тимофею описывает Вавилон. 
Она также описывает Вавилон, как и восемнадцатая глава Откровения. Когда отрывок из этой 
главы оканчивается словами «имеющие вид благочестия, силы же его отрекшиеся. Таковых 
удаляйся», то этот призыв «Таковых удаляйся» является тем же призывом к Вавилону, как и 
слова «Выйди из неё, народ Мой».  

Вид благочестия без Его силы и является ядом для каждой религии. Сейчас этот яд 
предлагается всему миру. И успех этого замысла заключается в объединении всех церквей, так 
называемое «единство веры», которого так старательно пытается достичь Папа Римский.  
Многие ложные протестанты будут исполнять роль печати, которая придаст этому единству 
вид совершенства. Таким образом, когда придёт Спаситель, Он застанет полное единство 
царств и церквей на земле, собранных вместе в одно тело, исповедуя христианство, но не 
имеющих никакой силы этого христианства, обещающих себе самим и всему миру славное и 
благополучное тысячелетие, которого так давно ждали на земле, а также обещающее быстрое 
приближение царства Божьего. Мы также хорошо знаем, что, когда их царь явится, выдавая 
себя за Христа, он будет принят как Христос. Однако будут некоторые люди, которые не 
присоединятся к этой всей системе. Это те, кто внял призыву «выйди от неё, народ Мой», чьи 
имена записаны в Книге жизни. Эти люди не примут вавилонского царя и не признают его 
Господом. Вся эта ассоциация под земным руководством злых духов, - дракона, зверя и 
лжепророка, - то есть сатаны и всех его инструментов на этой земле в их единстве, - будет 
устанавливать одну единую систему под именем христианства, которая в своей сути будет 
одной единой системой сатанизма. Где бы ни слышался этот клич, это означает просто «выйди 
из мира», отделись от мира сего, и от всего, что в этом мире, отделись сердцем и умом, 
отделись так полно, как будто мир уже прекратил своё существование. «Выйди из неё, народ 
Мой». 

Вопрос: Но что значит выйти из Вавилона? 
Давайте еще раз по-новому, глубже посмотрим на этот вопрос. 
В древнее время был Вавилон. Бог побудил пророка записать пророчество о его разрушении. 

В 50-й и 51 главах Иеремии записано пророчество о суде над Вавилоном. Прочитаем последние 
тексты 51 главы, начиная с 59-го: «Слово, которое пророк Иеремия заповедал Сераии, сыну 
Нирии, сыну Маасеи, когда он отправлялся в Вавилон с Седекиею, царем Иудейским, в 
четвертый год его царствования; Сераия был главный постельничий. Иеремия вписал в одну 
Книгу все бедствия, какие должны были придти на Вавилон, все сии речи, написанные на 
Вавилон. И сказал Иеремия Сераии: когда ты придешь в Вавилон, то смотри, прочитай все сии 
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речи, и скажи: "Господи! Ты изрек о месте сем, что истребишь его так, что не останется в 
нем ни человека, ни скота, но оно будет вечною пустынею". И когда окончишь чтение сей 
Книги, привяжи к ней камень и брось ее в средину Евфрата, и скажи: "так погрузится Вавилон 
и не восстанет от того бедствия, которое Я наведу на него, и они совершенно изнемогут» 
(Иер.51:59-64). Теперь сравним эти слова с (Откр. 18:21) в связи с судом над Вавилоном: «И 
один сильный Ангел взял камень, подобный большому жернову, и поверг в море, говоря: с таким 
стремлением повержен будет Вавилон, великий город, и уже не будет его».  

Вопрос: Существует ли какое-то соответствие между этими двумя камнями?  
Да, и при этом самое близкое. Древнее «погружение Вавилона» указывает на современное 

погружение Вавилона, и суд над древним Вавилоном указывает на суд над современным 
Вавилоном. Обратим внимание на текст из (Иеремии 51:45): «Выходи из среды его, народ Мой». 
В Вавилоне есть Божий народ. Бог имеет там Своих последователей. И Он не желает, чтобы 
они были в Вавилоне, когда суд над ним постигнет его и приведёт его к погибели. Поэтому Бог 
и говорит: «Выходи из среды его, народ Мой, и спасайте каждый душу свою от пламенного 
гнева Господа» (Иер.51:45). 

Вопрос: Что же происходит сейчас в мире?  
Ангел уже готов бросить этот огромный камень в море и сказать: «С таким стремлением 

повержен будет Вавилон, великий город, и уже не будет его» (Откр.18:21). Призыв 
заключается в следующем: «И услышал я иной голос с неба, говорящий: выйди от нее, народ 
Мой, чтобы не участвовать вам в грехах ее и не подвергнуться язвам ее; ибо грехи ее дошли до 
неба, и Бог воспомянул неправды ее... потому что силен Господь Бог, судящий ее» (Откр.18:4-
8). 

Читая снова в Книге Иеремии о древнем Вавилоне, мы находим: «Да не ослабевает сердце 
ваше, и не бойтесь слуха, который будет слышен на земле; слух придет в [один] год, и потом в 
[другой] год, и на земле [будет] насилие, властелин [восстанет] на властелина» (Иер.51:46). 

Люди в Вавилоне должны были услышать два слуха как знамения к тому, чтобы оставить 
Вавилон. О чём были эти слухи? Это два слуха о его падении, два слуха о его погибели. В один 
год должен был прийти слух, что армии мидян и персов уже в пути! Но разве они должны были 
во время этого слуха убояться разрушения и выйти из Вавилона немедленно? Нет. Они, 
безусловно, могли выйти, но разрушение должно было произойти в другой год. Поэтому во 
время первого слуха наступило время приготовления к тому, чтобы выйти, чтобы, когда придёт 
второй слух, они либо вышли, либо разрушение Вавилона стало и их собственным 
разрушением. 

Мидо-персидская армия начала своё продвижение из Эктабаны весной 539-го года до Р.Х. – 
за год до падения Вавилона, и уже прошла часть пути, а затем остановилась и осталась стоять 
на месте до весны следующего года. Когда она впервые двинулась в путь, то, конечно же, 
первый слух об этом прошёл в Вавилоне очень быстро. Этот слух был первым признаком и 
сигналом к тому, чтобы каждый приготовился к выходу, как только это потребуется. В 
определённом смысле они имели определённое время до момента выхода, после которого они 
уже должны были быть готовыми к выходу при втором слухе, потому что после второго слуха 
они должны были либо выйти, либо погибнуть. Когда же настала следующая весна, настал тот 
«второй год», армии мидо-персов снова двинулись в путь на Вавилон. И тогда пришёл второй 
слух о разрушении Вавилона. Само же разрушение пришло со вторым слухом, и любой 
желающий избежать погибели должен был выйти сразу же после пришествия этого слуха.  

А сейчас взглянем на современный Вавилон и на два современных слуха о его падении. В 
1844 г. пришёл первый слух о падении Вавилона: «И увидел я другого Ангела, летящего по 
средине неба, который имел вечное Евангелие, чтобы благовествовать живущим на земле и 
сякому племени и колену, и языку, и народу; и говорил он громким голосом: убойтесь Бога и 
воздайте Ему славу, ибо наступил час суда Его, и поклонитесь Сотворившему небо и землю, и 
море, и источники вод. И другой Ангел следовал за ним, говоря: пал, пал Вавилон, город великий, 
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потому что он яростным вином блуда своего напоил все народы» (Откр.14:6-8). Это был 
«слух» о падении Вавилона, и причём первый. А сейчас прочитаем в (Откр. 18:1-4): «После сего 
я увидел иного Ангела, сходящего с неба и имеющего власть великую; земля осветилась от 
славы его. И воскликнул он сильно, громким голосом говоря: пал, пал Вавилон, великая 
[блудница], сделался жилищем бесов и пристанищем всякому нечистому духу, пристанищем 
всякой нечистой и отвратительной птице... И услышал я иной голос с неба, говорящий: выйди 
от нее, народ Мой, чтобы не участвовать вам в грехах ее и не подвергнуться язвам ее». Во 
время пришествия этого «второго слуха», последний сменяется только судом, который 
заканчивается погибелью.  

Вопрос: Живём ли мы во время «второго слуха» падения второго Вавилона?  
Да, несомненно. В таком случае, если «второй слух» о мидо-персидской армии в древнем 

Вавилоне означал его неизменную погибель, то также, несомненно, и то, что мы с вами живём 
сейчас посреди современного «второго слуха», и каждый желающий избежать погибели должен 
выйти: «Выйди из неё, народ Мой».  

Этот выход касается не только людей вне адвентистского движения. Этот выход касается и 
каждого адвентиста. Выйти из Вавилона означает выйти из мира. Что значит отделиться от 
этого мира. Текст из послания к (Галатам 1:4) будет кратким ответом на этот вопрос. Однако 
для того, чтобы понять связь этого текста с нашей темой, нам нужно будет прочитать 3-й и 4-й 
тексты. 4-й текст содержит саму суть «благодать вам и мир от Бога Отца и Господа нашего 
Иисуса Христа, Который отдал Себя Самого за грехи наши, чтобы избавить нас от 
настоящего лукавого века (дословно: от мира)» (Гал.1:3,4). Поскольку Он отдал Себя Самого 
за грехи наши, чтобы избавить нас от настоящего лукавого мира, то мы здесь ясно видим, что 
наша связь с настоящим лукавым миром, и вообще с этим миром, держится только на нашей 
греховности. И поэтому избавить от этого мира означает избавить от греха. Не от каких-то 
конкретных греховных поступков, но также и от самого греха, от самой сути греха, от корня, от 
всего греха полностью. Слово Божье не собирается искать то хорошее, что есть в человеке, а 
также искать плохое, чтобы покрывать плохое хорошим, и таким образом подготовить человека 
к небесам. Новая заплата не ставится на старую одежду. Так говорит Христос, и это правда. В 
таком случае нам не нужно смотреть на себя, чтобы видеть, сколько в нас хорошего, и 
приписывать себе это хорошее, а потом получать от Господа достаточно благодати для того, 
чтобы восполнить недостающее. Нет. В нас вообще нет ничего хорошего. «Вся голова в язвах, и 
все сердце исчахло. От подошвы ноги до темени головы нет у него здорового места: язвы, 
пятна, гноящиеся раны» (Ис.1:5,6); «Кто избавит меня от сего тела смерти?» (Рим. 7:24). 
Наше тело является «телом смерти» просто потому, что оно является «телом греха» (Рим. 6:6). 
В таком случае избавиться от греха означает избавиться от себя самих, избавится от своего «Я». 
Вот что значит выйти из Вавилона для народа Божьего. 

Многие люди склонялись к мысли о том, что если они выйдут, например, из баптистской или 
из пресвитерианской церкви, или из католической церкви и придут в церковь адвентистов 
седьмого дня, то тем самым они выйдут из Вавилона. Но этого недостаточно, если вы не 
пережили обращение. До тех пор, пока вы не отделились от этого мира, вы не вышли 
полностью из Вавилона, даже если вы являетесь членом церкви адвентистов седьмого дня. Речь 
не о том, что адвентисты седьмого дня также являются Вавилоном. Мы говорим совершенно не 
об этом. Человек, принадлежащий самому себе, на самом деле соединён с этим миром, а мир 
есть Вавилон. Если же вы отделены от греха, то вы отделены от этого мира и отделены от 
Вавилона. 

 «Иметь вид благочестия, не имея его силы» - ещё одна характеристика, описывающая 
Вавилон и его состояние в эти последние дни. В таком случае, если я, адвентист седьмого дня, 
имею вид благочестия без Его силы, то я принадлежу Вавилону, и независимо от того, кем я 
себя называю, я - вавилонянин; ибо имею вавилонскую одежду и его мышление. 
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В послании Галатам мы читали выше: «Отдал Себя за грехи наши, чтобы избавить нас от 
настоящего лукавого века». Всё, что может испортить человека в этом мире или помешать ему 
на его пути в небеса, находится внутри него и принадлежит ему. Поэтому, когда Христос 
избавляет человека от настоящего лукавого мира, он просто-напросто избавляет его от греха и 
от себя самого. И тогда такой человек уже находится в царстве Божьем. Он в мире, но не от 
мира. Иисус говорит таким людям: «Я избрал вас от мира: если бы вы были от мира, то мир 
любил бы своё» (Иоан. 15:19). Ну, к примеру, я. Предположим, что я «от мира». В таком случае 
мир будет любить своё. Другими словами, тот мир, который во мне и от меня, будет любить 
этот мир и прилепляться к этому миру. Я не смогу больше ничего любить, и не смогу больше 
ничего делать, потому что я сам «от мира сего». Также и мир вокруг меня будет любить своё. 
Это правда. Поскольку я «от мира», то к миру я и буду прилепляться, и мир я буду любить. Я в 
то же самое время могу даже называть себя христианином, но это ничего не изменит, ведь мир 
всё равно будет любить своё. Если вы от мира, то мир будет любить своё. 

Если же в своём сердце я порываю связь с этим миром, то я свободен от него. Однако если 
мир остаётся во мне, то я буду любить этот мир, и когда придёт испытание, я подчинюсь этому 
миру и пойду общим курсом этого мира, то есть, я останусь в Вавилоне и поклонюсь зверю. 
Прочитаем «Знай также, что в последние дни наступят времена тяжкие. Ибо люди будут 
себялюбивы...Таковых удаляйся» (2 Тимофея 3:1). Если я люблю себя, то от таковых я призван 
удаляться. Но от кого меня призывают удалиться? От себя, конечно. Выйди из Вавилона. 
Таковых удаляйся. Речь идёт совсем не о том, чтобы я смотрел на вас, изучал вас, определял, 
любите ли вы себя или нет, чтобы видеть, жадны ли вы, любите ли вы хвалиться, горды ли вы, а 
затем удаляться от вас. Совсем нет. Меня никто не призывает смотреть на других и говорить: 
«О, я не хочу быть в церкви с такими братьями. Я не могу оставаться с ними порядочным 
христианином. Я думаю, что мне нужно оставить эту церковь и присоединиться к какой-то 
другой». Такое решение ни к чему не приведёт, потому что до тех пор, пока вы совершенно не 
отделитесь от мира и не обратитесь при вашем переходе в новую церковь, та новая церковь 
станет ещё хуже, чем была раньше, потому что вы принесли в неё Вавилон с собой. «Таковых 
удаляйся». Если мне советуется удаляться от себя, то где же тогда находится Вавилон? Где 
находится этот мир? Он весь находится во мне. Пора выйти нам, братья и сестры, из Вавилона! 

Подведя итоги вышесказанному, нужно признать, чтобы выйти из Вавилона, нам нужно 
истинное Евангелие. Евангелие, которое покоряет человеческое сердце более глубоко и более 
основательно, чем любая человеческая любовь. Нам нужно по-новому посмотреть на вопрос 
спасения и жизни верою. Мы имеем Спасителя. Что явилось мерой любви Небесного Отца? В 
третьей главе Иоанна 16 стих мы читаем: «Ибо так возлюбил Бог... что отдал Сына Своего 
единородного». Он не только дал Его на время. Он отдал Его насовсем. Нам нужно только 
открыть свое сердце для настоящей веры. Поэтому верить - значит ценить эту неизмеримую 
любовь, это значит склониться перед ней в благоговении и позволить ей привести нас в такое 
состояние, где мы забудем себя, наши мелочные человеческие желания и честолюбивые 
стремления, где мы дадим возможность этой любви вдохновить нас к посвящению, о котором 
не могли раньше и мечтать. Праведность обретается не через веру и дела, а через «веру, которая 
действует». Мы спасаемся благодаря тому, что Христос принял решение спасти нас. Мы просто 
избираем не ожесточать свои сердца. Когда грешник перестает сопротивляться и позволяет, 
чтобы крест смягчил его гордое человеческое сердце, он примиряется с Богом, а это значит, что 
он изменяется. Теперь совершается оправдание верою. Этот процесс делает его полностью 
послушным закону Божьему. В прошлом он был непокорным и эгоистичным. У него еще 
греховное естество, но теперь действует вера, и он не поступает под влиянием эгоистичных 
порывов. Он распинает их. Он больше не эгоист. Он не думает больше о награде для себя. 
Порабощенный прежде эгоистичным страхом и грехом, теперь он раб Христовой любви и 
может сказать вместе с апостолом Павлом: «Любовь Христова объемлет нас».  Поэтому так 
важно, чтобы все дети в Вавилоне и вне его поняли и приняли все три вести Божьи, чтобы они, 



«Трёхангельская весть» 104 

наконец, увидели весь процесс Божьего спасения, который заключен в оправдании верой и 
освящении. Освящение - это процесс духовного роста и созревания, который совершается всю 
жизнь, но оно никогда не дает человеку права на небеса. Это право сохраняется оправданием 
верою, а годность для неба приобретается освящением. Дай Бог, чтобы и мы поняли, что Благая 
Весть заключается в том, что Христос, как Небесный Первосвященник, очищает Свое 
святилище. Делать это - не наша обязанность. Мы должны трудиться совместно с Ним, 
позволяя Ему совершать Его служение и не быть помехой Святому Духу, Который постоянно 
трудится, чтобы вести нас от эгоизма и греха к работе по приготовлению людей к Его скорому 
возвращению. Истинная Благая Весть гораздо лучше, чем нам внушают. Наше спасение не 
зависит от нашего умения взять на себя инициативу. Оно зависит от нашей веры в то, что Бог 
уже взял на Себя инициативу в нашем спасении. Он избирает, чтобы все были спасены. 

 
Покаяние народа в день искупления 

• «Нам были даны для провозглашения миру самые торжественные истины, которые 
когда-либо были доверены смертным. Провозглашение этих истин должно быть 
нашей работой. Мир должен быть предупрежден, и народ Божий обязан оправдать 
оказанное ему доверие».191 

Чтобы закрепить для себя все вышесказанное, давайте вспомним земное святилище и день 
искупления, описанные в книге Левит 16 глава. 

Вероятно, неслучайно фраза «день искупления» буквально звучит на иврите «день 
искуплений». «День искупления (ий)» — йом (хак) китурим. Искупление охватывает три сферы: 
первосвященника, святилище и народ. Перед тем, как может произойти что-либо 
искупительное, первосвященник должен очиститься от своих собственных грехов: «И принесет 
Аарон ... жертву за грех за себя ... очистит себя ... жертву за грех за себя ... очистит себя ... 
жертву за грех за себя... очистит он себя... очистит себя» (ст. 6, 11,17,24). Все начинается, 
скажем, с руководства. Интересно заметить, что не только люди, но также и неодушевленные 
предметы, нуждались в тот день в искуплении. Обратите внимание на следующие 
высказывания: «И очистит святилище» (ст. 16); «и выйдет он к жертвеннику... и очистит 
его» (ст. 18); «и очистит его, и освятит его» (ст. 19); «И совершив очищение святилища, 
скинии собрания и жертвенника» (ст. 20); «И очистит Святое Святых и скинию собрания, и 
жертвенник» (ст. 33). 

Итак, в самом прямом смысле суд начинается с Божьего дома. Интересно употребление 
глагола «киппур» — искупать, очищать. Знаменательным является то, что Таргум книги Левит 
из Кумрана (II столетие до н. э.), от которой сохранилось только несколько стихов из 16-й 
главы, переводит древнееврейское слово «каппорет» (крышка, покрытие киота завета) 
арамейским словом «ксай», означающим «покрытие, крышка». Человек не является объектом 
обрядов искупления — кровь не льется и не кропится на него — но он извлекает самую 
большую из них пользу. Ритуалы необходимы как предварительное условие, но не действия, 
ведущие к желаемому результату. Они являются только средством достижения определенной 
цели. Прощение и очищение дарует Сам Бог. 

Когда мы рассматриваем день Искупления в 16 главе книги Левит, то одной из характерных 
особенностей 16-й главы является то, что в день Искупления, и только в этот день, кровь 
вносилась в Святое Святых — самую сокровенную часть святилища скинии. Библейские фразы 
звучат так: «За завесу ... спереди ... и пред крышкою» (ст. 12-15). Мы изумляемся, почему 
именно в этот день кровь вносилась в самую святую часть скинии. Вероятно, ответ находится в 
одном стратегически важном слове, которое встречается в этой главе, в 16-м и 21-м стихах, — 
«преступления». Из восьмидесяти шести случаев употребление этого слова в Ветхом Завете 
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только два находятся в том объемистом разделе. Этими двумя случаями являются левит 
(16:16,21). Они не встречаются больше нигде во всей книге. Это слово взято из языка политики 
и международных отношений. Оно несет в себе значение восстания или бунта. «Оно» (то есть, 
пешак) бесспорно является самым серьезным словом, означающим грех, особенно в устах 
пророков. 
 
 

 
Этот вид греха является прямой противоположностью греха, совершенного 

непреднамеренно. По этой причине в день искупления, предназначенный для избавления греха 
в его самом грубом проявлении, кровь вносится как можно ближе в присутствие Божье. Ни 
медный жертвенник у входа в скинию, ни жертвенник курения внутри скинии недостаточны, 
чтобы послужить в качестве основного приемника крови. 

Вопрос: Какова роль народа в день искупления? 
Должно быть очевидным, что народ играл в церемониях только минимальную роль. Аарон 

выбирает двух козлов. Он возлагает свои руки на живого козла. Другого козла Аарон убивает в 
качестве жертвы за грех за народ. Один Аарон входит во святилище. 

Вопрос: А что же народ? Находится ли он в пассивном состоянии?  
Суть 29-го и 31-го стихов состоит в том, что день искупления должен выполнять функции 

субботы. Народ должен не только воздерживаться от работы, но и «смирять свои души». Это 
означает, что день искупления для простого народа должен был быть национальным днем 
молитвы, поста и покаяния. Ключевым моментом искупления был бунт человека против Бога. 

Понимание второй ангельской вести должно изменить наше мышление. Все вавилонское 
должно быть очищено. Более того, мышление Валаама должно быть убрано с нашего сердца, с 
наших семей, с наших общин. Самое важное - проверить свое сердце. 

• «Если мы Христовы, то нам приятнее всего думать о Нем. Мы отдаем Ему самих 
себя и все, что имеем. Мы полны желания отражать Его образ, исполняться Его 
Духом, творить Его волю и угождать Ему во всем».192  

Вопрос: В чем заключается мышление Валаама? Какое отношение оно имеет к нам? 
Но обратили ли вы внимание, что книга Откровения говорит об учении Валаама? «Но имею 

немного против тебя, потому что есть у тебя там держащиеся учения Валаама, который 
научил Валака ввести в соблазн сынов Израилевых, чтобы они ели идоложертвенное и 
любодействовали» (Откр.2:14). Учение Валаама, как и его мышление в раннехристианской 
церкви, – это не просто подвести народ к грубому идолопоклонству, а куда к более 
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истонченному эгоизму в отношении Бога. Вспомните, что Валаам восклицал: «Да умрет душа 
моя смертию праведников, и да будет кончина моя, как их!» (Чис. 23:10).  

Вопрос: Что это значит?  
Хотя Валаам хотел умереть смертью праведников, у него не было желания жить праведно. 

Он жаждал и алкал неправедной мзды. Не эта же проблема сегодня и у нас? Наши богословские 
акценты сегодня выстроены так, чтобы мотивировать нас только умирать праведными, но не 
жить праведно, чтобы победить всякий грех и искушение, чтобы позволить Христу провести 
окончательное устранения всякого греха с наших сердце. Но если мы воистину алчем и жаждем 
Бога, то освободимся от ложного мнения о самих себе, станем независимыми от мышления 
Валаама и обязательно придем к победе. 

• «Сознание своей греховности побуждает нас идти к Тому, Кто всегда может 
простить. Когда душа, чувствующая свою беспомощность, ищет Христа, Он 
открывается ей в Своем могуществе. Чем сильнее мы сознаем свою нужду в Нем и в 
Слове Божьем, тем более возвышенные представления мы будем иметь о Его 
характере и тем полнее будем отражать Его образ».193  

Мы можем исполняться Им, но всегда желать большего. Мы будем чувствовать это всю 
нескончаемую вечность. Мы всегда будем желать большей любви к Нему, большего общения с 
Ним, большего уподобления Ему. Одно из самых радостных переживаний во вселенной - 
способность не только насыщаться истиной, но и постоянно желать большего. Небеса уже 
начались для христиан в том смысле, что они нынче же испытывают радость исполнения 
Богом. Бог даром насыщает каждого, приходящего к Нему. «Приходящего ко Мне, - сказал 
Иисус, - не изгоню вон» (Ин. 6:37). Это обетование абсолютно. Все алчущие и жаждущие 
праведности насытятся. Сегодня они насытятся Божьей оправдывающей праведностью, 
поскольку уже избавлены от наказания за грех. Всякий день они будут насыщаться Божьей 
освящающей праведностью, поскольку им дана победа над силою греха. И при Втором 
пришествии они наполнятся прославляющей праведностью, когда будут избавлены от 
присутствия греха. 
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РАЗДЕЛ III. 
Третья ангельская весть 

Начнем анализ третьей ангельской вести с базовых стихов книги Откровения: «9 И третий 
Ангел последовал за ними, говоря громким голосом: кто поклоняется зверю и образу его и 
принимает начертание на чело свое, или на руку свою, 10 тот будет пить вино ярости 
Божией, вино цельное, приготовленное в чаше гнева Его, и будет мучим в огне и сере пред 
святыми Ангелами и пред Агнцем; 11 и дым мучения их будет восходить во веки веков, и не 
будут иметь покоя ни днем, ни ночью поклоняющиеся зверю и образу его и принимающие 
начертание имени его. 12 Здесь терпение святых, соблюдающих заповеди Божии и веру в 
Иисуса» (Откр. 14:9-12). 

Вопрос: Какую центральную истину доверил Бог израильскому народу?  
• «Господь избрал Себе народ и сделал его хранителем Своей истины, чтобы по мере 
того, как Израиль будет открывать народу характер Божий, люди приходили к Нему. 
Евангельское приглашение должно было достичь всего мира. Посредством учения о 
жертвенном служении Христос должен был быть возвеличен пред всеми 
народами, и все, кто взирал на Него, имели бы жизнь».194  

Вопрос: Исполнил ли Израиль служение, данное им Богом? 

• «Но Израиль не исполнил Божественной цели. Они забыли Его и потеряли из вида 
их высокое преимущество — быть Его представителями. Благословения, которые 
они получили, не принесли благословения остальному миру. Все их преимущества 
использовались для их собственного прославления. Они обкрадывали Бога, 
пренебрегши служением, которое Он поручил им совершить; они обкрадывали 
также и своих ближних, лишая их религиозного водительства и примера 
святости...».195  

Вопрос: Не та же самая история повторяется и с нынешним поколением адвентистского 
народа Божьего?  

• «Многие в наши дни удерживают то, что Бог вверил им для спасения пребывающего в 
неведении и опасности погибающего мира. В Слове Божьем изображен ангел, летящий 
по средине неба, «который имел вечное Евангелие, чтобы благовествовать живущим 
на земле, и всякому племени, и колену, и языку, и народу. И говорил он громким голосом: 
убойтесь Бога и воздайте Ему славу, ибо наступил час суда Его, и поклонитесь 
Сотворившему небо и землю, и море, и источники вод» (Откр. 14:6-7). 
Весть из Откровения 14 главы — это весть, которую мы должны нести миру. Это — 
хлеб жизни для последнего времени. Миллионы людей погибают в незнании и 
неведении, в беззаконии. Но многие из тех, кому Бог вручил столь богатые 
жизненные сокровища, смотрят на эти души с безразличием. Многие забыли, что 
им дан хлеб жизни, чтобы поделиться с жаждущими спасения».196 

• «Мне было дано указание: четко представить слова предостережения нашим 
братьям и сестрам, которым грозит опасность потерять из поля зрения ту 
особенную работу, которую необходимо выполнять в настоящее время. Господь 
сделал нас хранителями святой истины. Мы должны встать и светить. В 
каждой стране мы должны возвестить о пришествии Христа в духе автора 
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Откровения: «Се, грядет с облаками, и узрит Его всякое око и те, которые пронзили 
Его; и возрыдают пред Ним все племена земные».197  

Вопросы: Что же мы делаем в таком случае? Провозглашаем ли мы весть третьего ангела? 
• «Заповеди Божьи и свидетельство Иисуса соединены в одно целое. Они должны быть 
ясно представлены миру».198  

• «Христиане-адвентисты седьмого дня в особенном смысле этого слова призваны 
быть стражами и носителями света в мире. Им вверено последнее 
предостережение для погибающего мира. Над ними воссиял чудный свет из Слова 
Божьего. Им доверена в высочайшей степени торжественная работа — 
возвещение первой, второй и третьей ангельской вести, и нет более важной 
работы, чем эта. И они не должны позволить, чтобы что-либо другое отвлекло их 
внимание от этого поручения. Нам доверено проповедовать миру одну из самых 
торжественных истин, когда-либо провозглашаемых на земле. И возвещение этой 
истины должно быть нашей главной задачей. Мир должен получить 
предостережение, и народ Божий должен быть верным порученной ему задаче. 
Ничто не должно отвлекать его внимания; дети Божьи не должны входить ни в 
какие соглашения и связи с неверующими людьми, потому что все это будет 
препятствовать им в работе Божьей. Христос говорит о Своем народе: «Вы — 
свет мира» (Матф. 5:14). Это немаловажное дело — получить доступ к планам 
Божьим и Его советам».199  

Во время провозглашения третьей ангельской вести в среде народа Божьего будет две 
группы людей.  

• «В процессе великой борьбы постепенно образуются две противоположные группы 
людей. Первая — это те, «кто поклоняется зверю и образу его и принимает 
начертание на чело свое или на руку свою» и, таким образом, навлекает на себя 
ужасные суды, о которых предостерегает третий ангел. Другая группа разительно 
отличается от грешного мира тем, что «соблюдает заповеди Божии и веру в Иисуса» 
(Откр. 14:9)».200 

Поговорим об особенностях этих групп, ведь мы все с вами окажемся в одной из них. Дух 
пророчества говорит нам, что первая группа поклоняется зверю и образу его. Возникает вопрос, 
что это за первый зверь? 

• «Первым зверем в пророчестве символически представлена римско-католическая 
церковь — религиозная организация, наделенная светской властью, имеющая 
власть наказывать всех еретиков и несогласных с ее учением».201  

• «Образ же зверя олицетворяет собой другую религиозную силу, облеченную 
подобной властью. Создание этого образа является делом рук того самого зверя, 
чье мирное появление и кроткие речи символически представляют собой США. В 
образе зверя отчетливо прослеживаются характерные черты папства. Когда 
церкви США, объединившись вокруг всеми признанных доктрин, начнут оказывать 
влияние на государство с целью внедрения своих установлении и поддержки своих 
учреждений, тогда в протестантской Америке сформируется образ римской 
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иерархии, и истинная Церковь подвергнется нападкам и гонениям, подобно народу 
Божьему в прежние времена».202  

Вопросы: Какое повеление зверя? И что это за начертание? 
• «Согласно повелению зверя «с рогами, подобными агнчим», «всем, малым и великим, 
богатым и нищим, свободным и рабам, положено будет начертание на правую руку их 
или на чело их, и никому нельзя будет ни покупать, ни продавать, кроме того, кто 
имеет это начертание, или имя зверя, или число имени его» (Откр. 13:16, 17). Это то 
самое начертание, о котором предупреждает жителей земли третий ангел, то 
есть, начертание первого зверя — папства, и поэтому оно относится к 
отличительным особенностям этой религиозно-политической власти. Пророк 
Даниил провозглашает, что данная власть, символически представленная малым 
рогом, задумает изменить «праздничные времена и закон» (Дан. 7:25). А апостол 
Павел назвал эту же самую власть «человеком греха», который превознесет себя над 
Богом (2 Фес. 2:3,4). Только изменив Закон Божий, папство могло превознести себя 
выше Бога, и тот, кто сознательно будет соблюдать этот искаженный закон, 
воздаст тем самым наивысшую почесть власти, которая произвела эти 
перемены».203  

Вопросы: Как видим, в первую очередь возникает вопрос соблюдения субботы, святого дня 
по четвертой заповеди? Но почему? 

• «Четвертая заповедь, которую Рим попытался устранить, является 
единственным повелением, содержащимся в Десятисловии, которое указывает на 
Бога как на Творца неба и земли и устанавливает различие между истинным 
Богом и лжебогами. Суббота была установлена Им для того, чтобы увековечить 
память о сотворении нашей планеты и таким образом направить сознание и 
сердца людей к истинному и живому Творцу. Во всем Священном Писании 
говорится о творческой силе Создателя, это доказательство того, что Бог 
Израилев превыше всех языческих божеств. Если бы суббота всегда соблюдалась в 
святости, человеческие мысли и привязанности были бы обращены к своему 
Создателю как к Личности, достойной поклонения и почитания, и люди никогда 
не стали бы идолопоклонниками, атеистами или богоотступниками. 
Установление, указывающее на Бога как на Творца, является знамением Его 
полноправной власти над сотворенными Им существами. Перенесение 
празднования субботы на первый день недели является знаком или начертанием 
власти римско-католической церкви. Тот, кто понимает содержание четвертой 
заповеди, но тем не менее соблюдает ложную субботу вместо истинной, тем 
самым платит дань той власти, которая перенесла празднование на первый день 
недели».204  

Вопрос: Но почему из всех вопросов ключевое противостояние разразится вокруг субботы? 

• «Суббота станет великим испытанием верности, потому что она является 
главным спорным вопросом истины. Когда наступит решающий час, тогда между 
теми, кто служит Богу, и теми, кто не служит Ему, будет сделано четкое 
разграничение. В то время как соблюдение лжесубботы согласно государственному 
закону и вопреки четвертой заповеди будет служить явным доказательством 
верности власти, враждебной Богу, соблюдение истинной субботы в знак повиновения 
закону Божьему будет свидетельствовать о верности Творцу. Люди, принявшие знак 

                                                 
202 Там же. 
203 История спасения, глава «Зверь и его образ», с. 382. 
204 История спасения, глава «Зверь и его образ», с.382, 383. 
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покорности земным властям, получат начертание зверя, а те, кто избрал 
знамение верности Божественной власти, получат печать Божью».205  

Вопрос субботы, как мы уже говорили раньше в нашем исследовании первой и второй 
ангельской вести, - это вопрос истинного оправдания человека.  Ибо только оно позволяет 
Иисусу привести каждого к послушанию закону Божьему, в том числе и в отношении заповеди 
о субботе. Тот, кто узнал истину о субботе и отвергнул ее, не может в сегодняшних условиях 
претендовать на статус оправданного человека через веру в Иисуса. Такой человек не может 
рассчитывать на праведность Христа. Поэтому война идет не просто вокруг субботы, а вокруг 
истинного оправдания! 

Ложное оправдание - это оправдание по делам. Истинное оправдание - оправдание по вере, 
вере, которая совершает дела послушания (или действующая) и соответствует стандарту 
праведности, то есть, Закону Божьему. Ибо если оправдание происходит по делам, тогда 
спасение - это не дар Божий, а долг. Вот что пишет Павел: «3 Ибо что говорит Писание? 
Поверил Авраам Богу, и это вменилось ему в праведность. 4 Воздаяние делающему вменяется 
не по милости, но по долгу. 5 А не делающему, но верующему в Того, Кто оправдывает 
нечестивого, вера его вменяется в праведность» (Рим 4:3-5). Обратите внимание на 4 стих: 
 «Воздаяние делающему вменяется не по милости, но по долгу». Для делающего ради 
оправдания награда праведностью является не милостивым даром, но выплатой долга. Так бы и 
было, если бы существовала праведность по делам. В этом случае человек, приходя к Богу, 
требовал бы от Него воздаяния. Но Господь не может быть в долгу перед кем-то: «Кто дал Ему 
наперед, чтобы Он должен был воздать?» (Рим. 11:35). Если кто-то может сделать что-либо, за 
что Господь будет в долгу перед ним, тогда все сущее — не от Него. Другими словами, идея 
оправдания делами противоречит тому факту, что Бог является Создателем всего сущего. И 
наоборот, признать Бога как Создателя — значит подтвердить, что праведность исходит от Него 
одного.  

Вот почему принявшие ложную субботу (воскресение) – это те, кто имеет ложную 
праведность, ибо они пытаются оправдаться пред Богом по делам, мы же оправдываемся верою 
пред Богом, и эта вера совершает истинное послушание, проявляющееся в соблюдении святой 
субботы и святого закона. Сама вера как дар Божий воспроизводит послушание, что говорит о 
законности такой веры. Видите, друзья, что последняя битва будет вокруг истинного и ложного 
оправдания. Вот почему праведность Христа и есть сутью трёхангельской вести. Суббота стоит 
не в отдельности от этого вопроса, она индикатор определения, каким образом человек 
оправдывается пред Богом. «А не делающему, но верующему в Того, Кто оправдывает 
нечестивого, вера его вменяется в праведность» (Рим 4:5).  Не по делам человек становится 
праведным, но праведный человек все делает по вере: «Праведный верою жив будет» 
(Евр.10:38). Именно вера побуждает меня жить праведно.  

Таким образом, всякий оправдывающий себя делами – (имеющий незаконную веру) – 
идолопоклонник, ибо не признает Бога Творцом праведности и ее источником. Человек может 
быть оправдан делами, если его безгрешность очевидна. В таком случае у него нет нужды в 
вере, ибо его дела говорят сами за себя. Но Авраам оправдался верой и, следовательно, не был 
оправдан какими-либо делами. Тот, кто оправдан только делами Божьими, лишь в этих делах и 
похвалится. Это и есть похвала в Боге, но не похвала пред Богом, как это проповедует 
католицизм и падший протестантизм.  

Вавилон же уверен, что ложное оправдание он получит в своих грехах и нечестиях, 
рассказывая о том, что Бог оправдывает нечестивых. Бог оправдывает нечестивых. Да, это 
верно, ибо никто другой в оправдании и не нуждается. Но Он не оправдывает нечестие, ибо не 
может назвать зло добром и отречься от Себя; но Он оправдывает и делает праведными 
нечестивых, ибо они нуждаются в этом. Он оправдывает верующего грешника, превращая его в 
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нового человека во Христе Иисусе, и при этом остается праведным. Сотворение нового 
человека в праведности полностью соответствует Ему как Создателю. 

Мы же с вами, как народ последнего времени, блаженны. Апостол Павел говорит в (Рим. 4:6-
8): «6 Так и Давид называет блаженным человека, которому Бог вменяет праведность 
независимо от дел: 7 Блаженны, чьи беззакония прощены и чьи грехи покрыты. 8 Блажен 
человек, которому Господь не вменит греха». Блажен тот человек, которому Бог вменяет 
праведность, независимо от дел, ибо прощены его грехи, и он свободен от власти греха. Бог не 
вменит грех тому, кто живет верою в Христа: «Посему, как вы приняли Христа Иисуса Господа, 
так и ходите в Нем,… ибо в Нем обитает вся полнота Божества телесно, и вы имеете 
полноту в Нем» (Кол. 2:6-10). Это значит также, что оправданию человека должен 
засвидетельствовать Закон, дела такого оправдания – это дела Христа. Может ли закон 
засвидетельствовать такое оправдание у человека, который, зная, отверг субботу, принял 
оккультную науку о бессмертии души и вечных муках? Мы не только должны отображать 
праведность Христа, но и преподнести эту истину всякому человеку во всех падших церквах и 
деноминациях. И не важно, что нас будут подымать на смех и критиковать – важно, что те, кто 
услышат Его призыв «выйди народ мой из Вавилона», выйдут из него. 

Вопросы: Почему сегодня нет такого массового выхода из Вавилона? 
Причина проста: мы не осознали всю мощность и глубину трёхангельской вести. Ми не 

увидели себя счастливыми от соприкосновения с этой радостной вестью. А если мы не 
счастливы, то как можем тогда вещать о нём? Но мир должен встрепенутся, мир, который 
сегодня окружен смертью, страхами и бесами, должен увидеть, что адвентистский народ – 
народ особенный, малочисленный, но при этом счастливый в Господе. Видимый Бог в народе 
станет лучшим из тех средств, что привлечет каждое измученное сердце с мира и ложной 
религии в среду народа Божьего.  

Когда буду вознесен, говорит Господь в народе своем, то всех в мире привлеку к Себе. Так я 
сегодня перефразирую слова Иисуса, когда он говорил о моменте Голгофы: «И когда Я 
вознесен буду от земли, всех привлеку к Себе» (Иоан.12:32). 

 

Праведность Христа и Закон 
Подлинная праведность происходит от веры. Поверил Авраам - и это вменилось ему в 

праведность! Этого нельзя забывать. Писание нам говорит: «Правдою одного всем человекам 
оправдание к жизни» (Рим. 5:18). Христос вкусил смерть за всех людей. Он отдал Себя за всех. 
Более того, Он отдал Себя каждому из нас. Нет ни малейшей причины, по которой всякий 
человек, когда-либо живший на земле, не имел бы спасения к вечной жизни, кроме тех, кто не 
захотел его иметь. Слишком много людей с пренебрежением отвергают этот щедрый дар. 

Вопрос: Имеет ли значение послушание в нашем спасении?  
Нам важно, наконец-то, освоить ключевую формулу послушания: Люди спасаются не 

своим послушанием, но послушанием Христа. Библия не утверждает, что Бог называет нас 
праведными только потому, что Иисус из Назарета был праведен 20 столетий назад. Она 
говорит, что Его послушанием мы становимся праведными. И это настоящая, подлинная 
праведность. Он жив сегодня так же, как и тогда в Иудее. Он «всегда жив»,  «вчера и сегодня и 
во веки Тот же» (Евр. 13:8). Жизнь Его находится в совершенной гармонии с законом как 
сейчас, так и тогда. И Он живет в сердцах тех, кто верует в Него. Поэтому именно нынешнее 
послушание Христово в верующих делает их праведными. Сами они не могут ничего сделать, и 
потому Бог, в любви Своей, совершает это в них: «Я сораспялся Христу, и уже не я живу, но 
живет во мне Христос. А что ныне живу во плоти, то живу верою в Сына Божия, 
возлюбившего меня и предавшего Себя за меня» (Гал. 2:19,20). 

Вопрос: Что имеет ввиду Бог, когда говорит: «Послушанием одного сделаются праведными 
многие» (Рим. 5:19).  



«Трёхангельская весть» 112 

Люди не просто считаются праведными, но становятся таковыми на самом деле 
послушанием Христа, Который праведен сейчас, как и всегда, и Который живет в тех, кто 
предан Ему. Он способен жить в любом человеческом существе, доказав это 20 столетий назад, 
когда принял человеческий облик. То, что Бог воплотил в личности плотника из Назарета, Он 
желает и стремится сделать для каждого верующего человека. Дар благодати предназначен 
всем, но не все примут его, и поэтому не все становятся праведными через Него. 

Об эту истину разбивается идея ужаса нашей греховной природы и обреченности во грехе. 
Идею, которую сегодня католицизм и падший протестантизм пытаются насадить и нам. Там, 
где есть грех, там есть и надежда на благодать Божью. Но это не говорит нам о зеленом цвете 
для согрешения, а о том, что у Бога есть силы победить все мои грехи. То, о чем мир говорит  
как о невозможном, Бог это делает. Поэтому мы и видим Иисуса, стоящего у дверей сердца 
Лаодикийского народа. Этой дверью является греховность. 

Вопрос: Умаляет ли истинное оправдание по вере послушание Закону? 
«Правда и суд — основание престола Его» (Пс. 96:2). Праведность обитает на престоле 

Божьем. Она лежит в основе его. Закон Божий есть праведность: «Послушайте Меня, знающие 
правду, народ, у которого в сердце закон Мой» (Ис. 51:6, 7). То есть, только те, у кого в сердце 
Закон Божий, знают праведность Его. Поэтому закон Его является праведностью Его. И 
утверждение, что правда — основание и крепость престола Его, означает, что Закон Божий 
также находится на Его престоле. Он восседает на престоле праведности.  

Бог об этом свидетельствовал из скинии. Моисей возвел скинию, чтобы Бог поселился в ней. 
«И устроят они Мне святилище, и буду обитать посреди их» (Исх. 25:6). В этом святилище, в 
самом святом месте, был ковчег завета. Он описан в (Исх. 25:10–22). Крышка ковчега завета 
называлась престолом благодати. Над престолом благодати были два золотых херувима. В 
ковчеге, под престолом благодати, находились скрижали закона (Исх. 25:16–21; Втор. 10:1–5). 
Посреди херувимов, над престолом благодати и скрижалями закона, была видна слава Божия, и 
оттуда Бог говорил людям (Исх. 25:22). Ковчег откровения с крышкой был образом престола 
Божьего. Как десятисловие находилось в ковчеге земной скинии, так и Десять Заповедей 
являются самим основанием престола Божьего на небесах. Наряду с прочим можно заметить, 
что поскольку земная скиния была образом истинной скинии на небесах, то закон, 
установленный на небесах в престоле Божьем, тождественен закону, провозглашенному с горы 
Синай и записанному на каменных скрижалях, хранившихся в ковчеге. Гора Синай, когда закон 
был провозглашен с нее, стала престолом Закона Божьего. Она олицетворяла величие закона, 
ибо никто не мог дотронуться до нее и остаться в живых. Господь пребывал там со всеми 
Своими ангелами (Втор. 33:2; Деян. 7:53). Поэтому гора Синай во время дарования закона была 
предназначена символизировать престол Божий. Но, несмотря на то, что престол Божий 
является местообитанием закона, который есть смерть для грешников, он притом же и престол 
благодати. Мы призваны приступить «с дерзновением к престолу благодати, чтобы получить 
милость и обрести благодать для благовременной помощи» (Евр. 4:16). Апостол сказал, что 
закон преподан «рукою посредника» (Гал. 3:19). Кто был этим посредником, чьей рукою был 
преподан закон? «Един Бог, един и посредник между Богом и человеками, человек Христос 
Иисус, предавший Себя для искупления всех» (1 Тим. 2:5, 6). Таким образом, закон был дан с 
Синая Христом, Который есть и всегда был для людей откровением Бога. Он является 
посредником. Иными словами, через Него люди получают Божественное.  

Я согласен с точкой зрения одного автора в том, что закон показывает на следующее:  
1) Бог хотел, чтобы каждый человек знал, что он может достичь праведности не своими 

силами, а только через Христа.  
2) Благовестие Христово было явлено на Синае так же, как и на Голгофе.  
3) Праведность Божья, открывшаяся в благовестии Христа, соответствует праведности 

закона, данного на Синае, до последней буквы. Такова праведность, которую мы должны 
принять во Христе. 
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Поэтому, рассматривая третью ангельскую весть и те важные акценты, которые она делает, 
на вопросах оправдания, покаяния, святости, благочестивой жизни, призывы к возрождению и 
реформации - особенно в отношении руководства и служителей церкви - можно увидеть ее как 
уникальную весть последнего времени. Но я хотел бы отметить, что все эти составляющие 
третьей ангельской вести находили свое отображения во все времена, где бы ни звучало 
откровение о Боге.  

Давайте посмотрим на ряд примеров из ветхозаветных Писаний, где Бог уже закладывал 
акценты третьей ангельской вести. В частности, я проанализирую только часть примеров и 
возьму за основу книгу Левит и святилище, так как она менее всего изучена в нашем народе в 
контексте третьей ангельской вести. Также потому, что все примеры в книге Левит связаны со 
святилищем, священниками и левитами. А задача книги Левит - это разъяснение вопросов 
святости. Книга Исход, к примеру, - это вопросы искупления и выхода из Египта, а книга Левит 
- это вопросы святой жизни, святости служения. 

 

Отображение принципа «не согрешать» в ветхозаветном святилище 
Многие меня спросят: брат Андрей, ты подводишь к мысли (впрочем, и не только ты, но и 

ряд других братьев), что истинное оправдание приводит к послушанию Богу. И задача церкви -
позволить Христу победить всякий грех в человеке. По сути, отобразить в совершенстве 
характер Христа в Его народе. Но мы ведь согрешаем, и многие наши грехи делаем не просто 
спонтанно, но умышленно. Мы еще желаем делать грех, идем на это решительно. Разве 
практически это может работать? Разве в ветхозаветных Писаниях в земном святилище Бог не 
разрешил человеку грешить, ибо главное – это принести за него жертву? 

Хочу показать вам нечто интересное в Писании касательно принципа «согрешил - принеси 
жертву». Но перед этим скажу, что такой образ мысли – это вино блуда, которым накормил 
сегодня католицизм весь мир. Именно на этой идеи, грех - жертва, грех - подарок, была и 
выстроена система индульгенций. Это искусственный зеленый цвет от вмененного греха и 
наказания за грех. Такая концепция ты - Богу подарок, а Он отстал от тебя и твоих 
преступлений, был взят папской церковью как основной источник дохода и как концепция 
управления народами. И многие думают, что такую концепцию изначально Бог дал человеку в 
системе земного святилища. Мол, хочешь согрешить, согреши, а потом принеси жертву. Провел 
нужные обряды - и все, очищен от греха.  Снова можно грешить, грешить и грешить! 

Среди всех основных видов жертвоприношений - жертва всесожжения, мирная, хлебная, 
жертва за грех и жертва повинности - я хочу выделить две последние. Жертва за грех и жертва 
повинности предназначались, как правило, как жертвы для прощения греха. Но вот она 
важнейшая деталь, которую постоянно упускают из вида: эти две жертвы предназначены для 
прощения грехов, совершенных «непреднамеренно», «по неведению» или «без умысла».  

Теперь посмотрите на всю серьезность проблемы в системе жертвоприношений Ветхого 
Завета:206 там были предусмотрены только жертвы за случайные грехи, а не за грехи, 
совершенные умышленно. Более того, книга (Чисел 15:27-31) определенно утверждает, что 
очищение грехов существует для того, кто грешит неумышленно, но затем добавляет: «Если же 
кто ... сделает что дерзкою рукою, то он хулит Господа: истребится душа та из народа 
своего ... грех ее на ней». 

Вопросы: Как же так, ведь каждый израильтянин хоть раз да в своей жизни совершал 
умышленный грех. Неужели смерть должна настигать такого человека? Ведь таким образом 
будет истреблен весь народ? Неужели все так серьезно у Бога?  

Хочу отметить: у Бога все серьезно в отношении греха и грешника! Позволим себе спросить, 
какова цель оговорки о неумышленном грехе. Почему делается такое различие? Может быть, 

                                                 
206 под Ветхим Заветом и Новым Заветом понимается не сам Завет, а Ветхозаветные и Новозаветные Писания. 
Применяемый оборот используется для удобства читающих. 
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тем самым Ветхий Завет показывает, что грех ужасен, что это оскорбление для Бога, а вовсе не 
удобный случай для Него показать Свои способности? Ветхий Завет так же резко противостоит 
аморальному духу, как и Новый Завет. Ветхозаветный верующий не хуже новозаветного может 
подтвердить, что, «когда умножился грех, стала преизобиловать благодать» (Рим.5:20). Но эта 
прекрасная истина не должна искажаться, превращаясь в позволение грешить. 

Давайте посмотрим на важные подсказки в самом Писании, исследовав конкретные 
ситуации, описанные, например, в (Левит 6:1-7): 

«1 И сказал Господь Моисею, говоря: 2 если кто согрешит и сделает преступление пред 
Господом и запрется пред ближним своим в том, что ему поручено, или у него положено, или 
им похищено, или обманет ближнего своего, 3 или найдет потерянное и запрется в том, и 
поклянется ложно в чем-нибудь, что люди делают и тем грешат, - 4 то, согрешив и 
сделавшись виновным, он должен возвратить похищенное, что похитил, или отнятое, что 
отнял, или порученное, что ему поручено, или потерянное, что он нашел; 5 или если он в чем 
поклялся ложно, то должен отдать сполна, и приложить к тому пятую долю и отдать 
тому, кому принадлежит, в день приношения жертвы повинности; 6 и за вину свою пусть 
принесет Господу к священнику в жертву повинности из стада овец овна без порока, по оценке 
твоей; 7 и очистит его священник пред Господом, и прощено будет ему, что бы он ни сделал, 
все, в чем он сделался виновным». 

Вопрос: О чем говорят нам эти стихи? 
О том, что указанные согрешения здесь не могут быть грехами, совершенными 

непреднамеренно. Например, отказ вернуть то, что знакомый отдал на хранение, или воровство, 
или же обман относительно того, что было потеряно другим и найдено этим человеком, едва ли 
можно назвать неумышленными грехами! Однако именно эти сферы охвачены в Лев. 6:1-7. И, 
усугубляя свою проблему, грешник представляет ложное свидетельство (или, как об этом 
говорит (Лев. 6:3,5), «поклянется ложно»), утверждая свою невиновность или иначе скрывая 
свой очевидный грех. 

Чтобы решить дилемму, как могут быть прощены умышленные грехи, важно обратиться к 
одному из вариантов отрывка (Левит 5:14-6:7), который находится в книге (Чисел 5:6-8): «6 
скажи сынам Израилевым: если мужчина или женщина сделает какой-либо грех против 
человека, и чрез это сделает преступление против Господа, и виновна будет душа та, 7 то 
пусть исповедаются во грехе своем, который они сделали, и возвратят сполна то, в чем 
виновны, и прибавят к тому пятую часть и отдадут тому, против кого согрешили; 8 если же 
у него нет наследника, которому следовало бы возвратить за вину, то посвятить это 
Господу; пусть будет это священнику, сверх овна очищения, которым он очистит его». 

Новым и существенным в этом отрывке из книги Чисел является то, что в случае с 
умышленным грехом обязательным является исповедание. Оно должно следовать за 
осознанием греховности и предшествовать возмещению, «то пусть исповедаются во грехе 
своем, который они сделали, и возвратят сполна то, в чем виновны, и прибавят к тому пятую 
часть и отдадут тому, против кого согрешили» (Числ. 5:7). Таким образом, грех переходит в 
категорию неумышленных грехов и может быть искуплен.  

Более правильным пониманием этого священнического постулата (то есть, что только те, кто 
согрешил непроизвольно, подходят для жертвенного искупления) было бы то, что жертвенное 
искупление закрыто для нераскаявшегося грешника. Не умышленно совершающий грех 
человек исключается из жертвенного искупления. Эти слова в точности повторяют то, что 
сказано в послании к евреям. Сравните послания к (Евр. 6:4,6): «Ибо невозможно ... отпадших, 
опять обновлять покаянием, когда они снова распинают в себе Сына Божия...» или «Ибо, если 
мы, получивши познание истины, произвольно грешим, то не остается более жертвы за грехи» 
(Евр. 10:26). Именно отсутствие исповедания и искреннего раскаяния закрывает отступнику 
путь к восстановленному, искупительному общению со Христом. 
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Вот как все серьезно у Бога в отношении греха. Бог не дает никому право согрешать, 
закрывая эти преступления Его Божественными процедурами. Лаодикийская церковь сегодня 
совершает умышленные грехи, а это угроза уничтожения. Как говорит Господь: «Извергну 
тебя» (Откр. 3). Мы сегодня должны прийти к покаянию, исповеданию как церковь за все те 
грехи, которые сегодня держат нас в оцепенении Лаодикийского синдрома. Большая беда, когда 
мы находимся в состоянии умышленного греха против нашего Спасителя. Даже в древнем 
святилище Бог показал свое презрение к греху, а особенно к умышленному, что даже не 
предназначил жертвы для этого. Только покаяние и исповедание могло спасти такого 
согрешающего человека! Сегодня большая трагедия, когда Ветхозаветные Писания искажены. 
Больше всего такое искажение должно встревожить ангела Лаодикийской церкви. Мы как 
руководители, служители, учителя субботних школ, проповедники и т.д. научены, что мы как 
священники и левиты должны иметь все нужное. У нас часто в финансовых просьбах 
проскакивают манипуляции Писанием о сборах десятин и пожертвований (я не против этого 
принципа, но я против этих умышленных манипуляций, а значит, умышленных грехов).  

По той причине, что мы не вникли глубоко в Писание и не увидели истинных стандартов как 
руководители служений в народе Божьем, и возник не хороший образ ангела Лаодикийской 
церкви – такой самоуверенный и напыщенный, гордый своим положением. 

Вспомним раздел Писания, где рукополагают священников. Еврейские слова, означающие 
«освящение» или «посвящение» и «посвящать», тесно связаны между собой. Слово 
«посвящение» (миллуим—«наполнение») переведено в Септуагинте как «завершение» или 
«усовершенствование». Глагол «посвящать» переводится выражением «наполнять руки» — 
милле йад. Жертвы, приносимые при посвящении в сан священника, описываются в (Лев. 8:22-
35), и параллелью этому является книга (Исход 29:19-34). Заслуживают внимания несколько 
особенностей. Во-первых, не только в этой главе, но также и в следующих двух, Моисей 
является руководителем, а Аарон - подчиненным. Как выразился один христианский автор, 
«удивительно, как превосходство пророка над священником настойчиво утверждается 
священническим документом».  

Такое положение дел мне напоминает пророческий авторитет Е.Уайт в отношении с 
пастырями, руководителями народа ее времени (и речь не идет ни о какой гордости). Зададим 
себе вопрос как честные исследователи этого вопроса: были ли конфликты между вестницей 
Божьей (на фоне вестей) и руководящими пасторами Генеральной конференции адвентистской 
церкви? Были. Были ли конфликты между Аароном и Моисеем? Были. Ключевых, 
зафиксированных в Писании, три случая:  

1. Золотой телец (идолопоклонство).  
2. Надав и Авиуд (старшие сыновья Аарона) и их смерть от привнесения чуждого огня 

(идолопоклонство). 
3. Остальные два сына Аарона, заменившие Надава и Авиуда, которые не захотели 

исполнить верно принесенную жертву народом. Они отказались есть часть жертвы, что в 
результате привело Моисея в гнев.  

Я не хочу сказать, что между Моисеем и Аароном что-то было плохо, но лишь говорю, что 
были конфликты, благо, что в их сердцах и отношениях победил Бог, но не думаю, что это 
произошло в сердцах и в отношениях руководящих братьев времен Е. Уайт. 

Вторым интересным фактом является то, что вновь отмечается более обширное 
использование крови, чем в мирной жертве 3-й главы книги Левит. Кровью овна обмазывается 
кончик правого уха священника, большой палец его правой руки и большой палец правой ноги 
(Лев. 8:22-35). 

Вопрос: Почему обмазывались именно эти части тела священника?  
Священник должен был быть особенно восприимчивым к Господу, способным слышать 

Божье слово. У священника должны были быть чистые руки, чтобы войти в присутствие 
Божье, как нам говорит псалмопевец Давид в (Пс.23:4): «Тот, у которого руки неповинны и 
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сердце чисто, кто не клялся душею своею напрасно и не божился ложно». Священник 
преимущественно стоял на святом Божьем месте: «Кто взойдет на гору Господню, или кто 
станет на святом месте Его?» (Пс.23:3) и должен был ходить непорочно: «Тот, кто ходит 
непорочно и делает правду, и говорит истину в сердце своем» (Пс.14:2). 

Выражение, означающее «посвящать», встречается в Лев. 8:33:  «Семь дней не отходите от 
дверей скинии собрания, пока не исполнятся дни посвящения вашего, ибо семь дней должно 
совершаться посвящение ваше…». Этот стих можно прочесть так: «Семь дней не отходите от 
дверей скинии собрания, пока не исполнится день вашего исполнения; ибо в течение семи дней 
Он будет наполнять ваши руки». То же самое выражение о посвящении в сан священника 
встречается в Книгах Исход (28:41; 29:9, 33, 35; 32:29), Левит (16:32; 21:10), Числа (3:3), Судей 
(17:5, 12), Третьей Книге Царств (13:33). 

Вопрос: Я задаю вопрос нам, священникам, руководителям, служителям, учителям, а 
особенно тем, кто желает идти на служение, или кому больше нечего не остается, как идти на 
Божие служение. Также и тем, кто не желает, и тем, кто готов проходить по хребтам любого 
брата и сестры, чтобы достичь своих амбициозных планов занять место священника, 
руководителя и т.д., и всем рядовым членам церкви: «Что имеет ввиду Бог, когда говорит, 
чтобы стать священником (помазанным), это значит «наполнять ваши руки»? 

Мир понимает так: стал священником, наполняй свои руки деньгами, жертвами, десятинами, 
подарками народа. Какое же нечестие сегодня происходит, когда среди нашего народа есть 
сребролюбивые священники, которые свое помазание сделали наполнение своих рук. Продают 
истину (если это можно назвать истинной) за 30 серебряников. Писание говорит нам, что «Он 
будет наполнять ваши руки». Может, наполненные руки священника символизируют, что его 
жизнь не должна была быть исполнена ничем другим, кроме святых вещей? Священство - это 
труд, требующий больших усилий, а не хобби. Подобно Иисусу, священники должны 
беспокоиться о деле их Отца. Древнееврейский глагол «наполнять» используется, чтобы 
подчеркнуть полное посвящение на Божий труд.  

О Халеве Моисей пишет: «Он повиновался Господу» (Втор.1:36). Древнееврейский текст 
буквально звучит так: «Он полностью наполнил (себя) Господом». Эта фраза используется 
вновь при описании глубины преданности Халева в книге Чисел (32:11,12) и Иисуса Навина 
(14:8, 9, 14).  

Не деньгами и подарками наполнены должны быть руки священников (хотя и в этом Бог 
предусмотрел им достаток), а Господом, что есть повиновение и послушание Богу. Когда 
священник наполнен Христом «ибо не я живу, но Христос во мне» (Гал.2:20), говорил апостол 
Павел, то и повиновение Христа будет в жизни такого священника.  

Вот что делает третья ангельская весть. Она хочет, чтобы Христос наполнил сердце каждого 
человека, дабы вера Иисуса и Его послушание проявилось в Его народе, а особенно в его 
священстве. И первые отблески этой истины звучали еще во времена Моисея, когда проходит 
скучное для читающих описание процедуры посвящения священников в книге Левит. Часто за 
десятину и пожертвования мы, как служители, помним очень хорошо, а о самом главном 
забываем. 
 

Послушание священников в вопросах служения в святилище  
Третья ангельская весть конкретна, и требует детального понимания ситуации, действующих 

сил с целью безошибочного верного поклонения. По этой причине я хотел бы провести 
символическое сравнение с системой служения в Ветхозаветном святилище, потому что там 
была запрещена Богом любая самодеятельность священников, левитов и народа, когда они 
приходили пред лицо Божье. Третья ангельская весть предупреждает нас, что никакая 
самоправедность не пройдет. 

Снова обратим внимание на всю серьезность требований, которые Бог воздвигает для 
священников с целью верного поклонения. Братья и сестры, это крайне важно, как священники 
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учили народ поклонению, так народ и делал. Любая ошибка священника на уровне 
должностного лица как служителя при свершении служения в Ветхозаветном святилище 
серьезно рассматривалась, исповедовалась в покаянии. При этом приносились также и жертвы, 
в противном случае, была угроза отлучения и смерти. Точно также дело должно обстоят и с 
нами как с Лаодикийской церковью. Ошибки, грехи, не соответствия и пороки в служении 
руководителей различных уровней и направлений должны быть публично внутрицерковно 
исповеданы и устранены покаянием.  

Девятая глава книги Левит закончилась описанием поклонения. А вот уже в 10 главе первый 
суд над священниками за неверное и ложное поклонение, связанное с сыновьями Аарона – 
Надавом и Авиудом.  

Вопросы: Может ли суд быть случайностью? Или это важный урок, который Бог 
демонстрирует?  

Два сына Аарона, Надав и Авиуд, принесли «чуждый огонь» Господу и за этот грех 
заплатили своей жизнью. Потерять двух сыновей одновременно, которые были посвященными 
священниками, было достаточно сильным ударом для Аарона. Это стало событием, которое 
должно было привести Аарона к тому, чтобы постоянно собирать всех левитов и священников 
на отдельные встречи, оперативные собрания и учить их, напоминать им, как верно нужно 
исполнять свои обязанности, и каковы последствия хоть малейшей погрешности в служении на 
святом месте.  

Как Аарон - первосвященник, руководитель священников должен был отнестись к потери 
своих сыновей-священников? Как отнесется сегодня Генеральная конференция, поместные 
конференции, унионы нашей церкви к беззакониям священников? (я не говорю сейчас о ком-то, 
я всего лишь сравниваю события прошлого, рассматривая их в сегодняшних условиях нашей 
жизни). Можем ли мы покрыть грехи, неверные концепции, методы? А кто изначально виновен 
в том, что Надав и Авиуд это сделали? Не Аарон ли, наставник семьи и отец? Не Аарон ли, 
наставник священников как первосвященник? Да, Аарон. Кто же несет первичную 
ответственность за беззакония священников? Ни унионы ли? Ни конференции ли? Да. Согласно 
Писания, они все причастны в ответственности к этому. Нам не уйти от осознания 
существующих проблем. 

Вопрос: Как должен был поступить Аарон, осознавая смерть своих сыновей?  
Не только признать грех священников. Аарон и два его сына,  оставшихся в живых, должны 

воздерживаться от какого-либо публичного проявления горя или плача над покойными 
родственниками под страхом смерти: «Аарону же и Елеазару и Ифамару, сынам его, Моисей 
сказал: голов ваших не обнажайте и одежд ваших не раздирайте, чтобы вам не умереть и не 
навести гнева на все общество; но братья ваши, весь дом Израилев, могут плакать о 
сожженных, которых сожег Господь» (Лев.10:6). 

Вопрос: Вас это не удивляет?  
Только милость Божья оставила в живых и Аарона, и его семью! Только заступничество 

нашего Спасителя в небесном Храме позволяет нам не жать сегодня смерть и разруху как среди 
руководителей и служителей, так и среди народа за то искажение Его характера, за 
идолопоклонство, сидящее глубоко в наших сущностях, за то лукавство, что мы выдаем пред 
Богом в разных сферах нашей жизни. Бог приведет нас к чистоте поклонения и истинному 
порядку. Но это возможно достичь только жизнью Христа в нашей жизни. 

Вопрос: Какова в точности была природа греха, что он заслуживал смерти?  
На основании последствий можно сказать, что данное преступление заключалось в 

отступничестве, поклонении идолам. Смысл библейского повествования в том, что священник 
должен строго выполнять указания. Непослушание и уклонение от открытого Богом пути 
чреваты катастрофическими последствиями. Но это еще не все неприятности.  

Вскоре Моисей вступает в перебранку с Аароном и его двумя оставшимися сыновьями, 
Елеазаром и Ифамаром «16 И козла жертвы за грех искал Моисей, и вот, он сожжен. И 
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разгневался на Елеазара и Ифамара, оставшихся сынов Аароновых, и сказал: 17 почему вы не 
ели жертвы за грех на святом месте? ибо она святыня великая, и она дана вам, чтобы 
снимать грехи с общества и очищать их пред Господом; 18 вот, кровь ее не внесена внутрь 
святилища, а вы должны были есть ее на святом месте, как повелено мне. 19 Аарон сказал 
Моисею: вот, сегодня принесли они жертву свою за грех и всесожжение свое пред Господом, и 
это случилось со мною; если я сегодня съем жертву за грех, будет ли это угодно Господу? 20 
И услышал Моисей и одобрил» (Левит 10:16-20). Между этими двумя сценами указано, что 
Аарон должен «учить» народ израильский всем уставам Господа: «11 и научать сынов 
Израилевых всем уставам, которые изрек им Господь чрез Моисея». Иронию трудно не 
заметить. Он терпит неудачу в своей собственной семье и не способен научить своих сыновей! 
Других два сына спотыкаются на жертве за грех, принесенной им народом. В таком случае 
жертва должна быть съедена священниками: «26 священник, совершающий жертву за грех, 
должен есть ее; она должна быть съедаема на святом месте, на дворе скинии собрания» (Лев. 
6:26, 29). А они отказались это делать (Лев. 10:17).  

Вопрос: Почему так поступили эти священники?  
Закон предписал, что каждая жертва, за исключением тех, которые приносились за тяжелые 

грехи, должна была съедаться священниками. Потребовался гигантский шаг навстречу 
освобождению ритуала израильтян от магических и демонических элементов (которые так 
бушевали в языческих народах). Нужно сказать, что в соответствии со свидетельством древнего 
Ближнего Востока, ритуальные жертвы всегда уничтожались после их использования, чтобы их 
сильнодействующие остатки не использовались с целью черной магии. Потребовав, чтобы 
жертва съедалась, Бог в Израиле дал начало новой и радикальной идее: святилище очищается 
не какой-то силой, присущей ритуалу, а только волей Божьей. Таким образом, когда Аарон и 
его сыновья сожгли обычную жертву вместо того, чтобы съесть ее, это вызвало подозрение, что 
они боялись ее есть, вероятно, открывая путь магической практике и убеждениям. 

 

Священники на страже народа Божьего 
Немаловажным есть и то, что ответственные в служении Богу (пастыря, служители, учителя 

и т.д.) должны стоять на страже народа Божьего. Снова Писание дает нам важные уроки, мимо 
которых мы часто проходим, и эти уроки непосредственно касаются нашего времени. Времени, 
где будет проникать ложная система поклонения, которая будет пытаться нивелировать третью 
весть об истинном поклонении. 

Проанализируем важные моменты в Ветхом Завете. 
Прочитаем (Числа 1:50,51): «50 но поручи левитам скинию откровения и все 

принадлежности ее и все, что при ней; пусть они носят скинию и все принадлежности ее, и 
служат при ней, и около скинии пусть ставят стан свой; 51 и когда надобно переносить 
скинию, пусть поднимают ее левиты, и когда надобно остановиться скинии, пусть ставят ее 
левиты; а если приступит кто посторонний, предан будет смерти».  

Левитам поручают выполнение трех функций:  
- перемещение скинии; 
- ее разборку; 
- повторную сборку.  
Вопрос: Что значат эти функции? 
Сконцентрируем внимание на том, что делают левиты. Любая ошибка при разборке скинии, 

ее сборке и перемещению могла закончится смертью служителя (левита, священника). Такие 
служители должны были сделать смыслом своей жизни ту зону ответственного служения, 
которая им была дана. Более того, затем следует приводящее в трепет замечание: «А если 
приступит кто посторонний, предан будет смерти» (Числа 1:51). Еще раз это 
предупреждение мы находим в (Числа 3:10, 38): «А если приступит кто посторонний, предан 
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будет смерти». Перевод «приступит» или «приблизится» — это вовсе не то, что запрещает 
текст. Израильтяне должны были знать, что им нужно делать и чего нельзя. 

Можно подытожить несколько принципов, которые вытекают из этого примера: 
- правильность действий в служении пред лицом Бога; 
- не спешить идти со своими правилами в чужое служение (если только не совершается грех, 

или это не обличение); 
- не нужно посягать на обязательства другого человека пред Господом. Например, апостол 

Павел говорил в посланиях, «что он избран не человеками» (Гал. 1:1), он никогда не посягал на 
служение других, но и свое служение защищал от других посягательств. 

Через два стиха мы читаем: «А левиты должны ставить стан около скинии откровения, 
чтобы не было гнева на общество сынов Израилевых; и будут левиты стоять на страже (или 
будут выполнять караульную службу) у скинии откровения» (Числа 1:53). Левиты являются 
священнической стражей, которая должна поражать любого незваного гостя, пытающегося 
нарушить какой-либо запрет в отношении службы в скинии. Если он не будет остановлен, весь 
народ попадет под Божий суд. Таким образом, Израиль не может быть небреженным, а должен 
опережать своих врагов (ст. 1-46). Также он не должен быть равнодушен в своем поклонении 
Богу (ст. 47-54). Враг может его уничтожить, но то же самое может сделать и Божий гнев! 
Израиль ни в коем случае не должен жить по принципу: «Что хочу и как хочу, то и делаю». 
 

Осознание святости Бога ангелом Лаодикийской церкви и народом  
Дорогие служители, пастора, руководители, учителя, проповедники, рядовые члены церкви!  

Простите, мы уже наигрались достаточно. Если бы мы так служили и допускали бы столько 
промахов и ошибок в служении пред Богом (я это также отношу и к себе) в период Ветхого 
Завета в служении при святилище, многие бы из нас были истреблены Богом. 

Почему же мы так стали безбоязненны в служении? Почему игнорируем ответственность, 
которая ложится на нас? 

Я приведу еще один библейский пример о наших коллегах по служению и то, как Бог 
объяснял им зону ответственности. 

Мы должны помнить, что во время странствования Израиля по пустыни (а это прямой 
символ нашего состояния как адвентистского народа), было проведено две переписи левитов.  

Вопрос: Почему проводились две переписи левитов, и какое это отношение имеет к нам, 
служителям?  

В действительности, обе переписи совершенно отличаются друг от друга.  Прочитаем (Числ. 
3:15): «Исчисли сынов Левииных... всех мужеского пола от одного месяца и выше исчисли». 
Вторая же перепись включает всех «от тридцати лет и выше» (Числ. 4:3). Итак, первая 
перепись начинается с младенцев и не ограничивается каким-либо возрастом. Вторая 
ограничивается теми, кто попадает в пределы двадцати лет — от тридцати до пятидесяти. 
Можем ли мы для себя предположить, что левиты, включенные в первую перепись, 
предназначались для службы, длиною в жизнь? Таким образом, для них не существовало 
возрастных ограничений. С другой стороны, вторая перепись включала левитов, которые 
должны посвящаться на служение, для которого существовали временные ограничения: 
двадцать лет после отрочества и юности и до начала пожилого возраста. 

Сам текст подтверждает причину ограничения службы в 4-й главе Чисел. Здесь описывается 
физический труд. Конкретно он включает сборку, разборку и ношение скинии. Не будет 
неправильным перевести слово «служение» (Числ. 4:3, 4, 23, 24, 27, 30, 31, 33, 35, 39, 43, 47) как 
«напряженный физический труд». По этой причине устанавливается возраст прекращения 
службы — 50 лет, а также возраст начала— тридцать лет. 

Вопрос: Как делились обязанности? 
Об этом говорится в (Числ. 4:4-20). Обязанности делились на три части и распределялись 

среди сынов Левия. У них особое назначение - ношения «святыни скинии» (ст. 15,19). По этой 
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причине добавлялись два дополнительных пункта. Во-первых, глава говорит, что физический 
труд по разборке этих наиболее священных частей скинии был обязанностью Аарона и его 
сыновей, а не сыновей Каафовых вообще (ст. 5-14). Сыны Каафовы переносили святилище, но 
не разбирали его. А теперь посмотрите, насколько все серьезно: чтобы сделать этот приказ 
действенным, написано, что сыны Каафовы умрут (ст. 15, 18, 20), если они переступят свои 
границы. Бог в Своей святости не мог поступать иным образом.  

Большая ответственность лежала на сыновьях Каафовых. И в случае ошибки, отец мог 
потерять сына, сын отца, брат мог потерять брата и т.д. Это постоянная бдительность и 
наблюдение за каждым ради сохранения жизни. Это всегда четко разработанный план 
действий, доведенный до совершенства – это идеальное служение, в котором нет ошибок. Это 
учет все факторов (болезнь, недомогание кого-то), это постоянная бдительность, ибо 
сопровождавшее их облако в любое время могло сдвинутся с места, что требовало быстроты и 
качества действий со стороны сынов Каафовых. 

Второй группой левитов были сыны Гирсона (Числ. ст. 21-28). Их труд состоял в первую 
очередь в ношении завес скинии или, по крайней мере, в несении караульной службы у 
повозок, на которых завесы перевозились. Третьей группой левитов были сыны Мерарины 
(Числ. ст. 29-33). Подобно сынам Гирсона, они охраняли часть скинии, перевозимой на 
повозках, а именно деревянных каркасов и столбов. 

Вопрос: Чем же занимались сыны Гирсона? Охраняли всего лишь каркасы и столбы? 
По сути, они охраняли основы святилища (фундамент). Но от чего? От воровства, 

посягательства, даже просто от того, что кто-то захочет залезть и посмотреть, потрогать, 
переложить или просто помочь! Бог хочет не помощи от народа, а, чтобы народ осознал Его 
святость! Чтобы народ благоговел пред Господом славы, чтобы народ чувствовал 
ответственность свою пред Богом, ибо, если они научены будут хранить святость Бога в своем 
сердце, тогда эта святость Бога будет заметна во всех сферах их жизни. 

Спросим тогда себя: почему наш народ сегодня не имеет благоговейного трепета пред 
Господом на наших собраниях, в молитвенных служениях, на проповедях, при участии в 
библейских обрядах? Потому что народ перестал видеть святость Бога в современных 
священниках и левитах. Что бы ты не сделал и как бы ты не сделал для Бога в служении народу, 
все принимается - вот современная идея отношения к святости Бога. Может ли такое 
поклонение быть верным Господу? Думаю, что нет. Вот почему третья ангельская весть 
открывает Христа распятого и Его праведность. Она говорит, что пока мы Бога не поймем 
верно и не увидим совершенную любовь (Агапэ), проявленную на кресте в должном свете, не 
усвоим опыт совершенного поклонения Сына Отцу в духе и истине, мы никогда не поймем и не 
достигнем небесного стандарта поклонения Богу.  

 

Важность и влияние на народ третьей ангельской вести  
Вопрос: Насколько сегодня важно верное понимание третьей ангельской вести? 

• «Мне были показаны три ступени: первая, вторая и третья ангельские вести. 
Сопровождающий меня ангел сказал: Горе тому, кто малейшее изменит в этих 
вестях. Правильное понимание имеет жизненно-важное значение, и от того, как 
они будут приняты, зависит судьба душ. Я видела, что подобно тому, как иудеи 
распяли Христа, так и церкви, называющие себя христианскими, распяли эти три 
вести».207 

Вопрос: От чего сохраняет народ Божий трехангельская весть? 

                                                 
207 Духовные дары, т. 1, глава 29 «Твердое основание», С. 168. 
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• «Эти вести, как мне было показано, были якорем для народа Божьего. Те, которые 
уразумеют их, не будут увлечены никаким сатанинским ветром учения».208  

Вопрос: Кто реально будет проповедовать настоящую третью ангельскую весть? 

• «Когда наступит время мощно провозгласить ее, Господь будет действовать через 
смиренные души…».209  

Эти люди прошли истинное покаяние, «управляя разумом тех, кто посвятил себя 
служению Ему».210 Это воля человека, отдана в руки Господа, эти люди руководствуются умом 
Христа, они имеют, как пишет Павел, те же чувствования во Христе Иисусе, такой же образ 
мысли, который имел и Христос: «Работники будут приготовлены к этому труду скорее 
через помазание Духом Божьим, нежели специальным образованием. Движимые 
священным усердием, мужи веры и молитвы станут возвещать то, что вложил в их уста 
Господь».211 Что значит, движимы священным усердием? Это то, как говорит Писание, «Бог 
создает и хотение, и действие по своему благоволению» (Фил. 2:13). Это не насильническое и 
патриотическое служение, но служение ревностных любящих сердец. Грехи Вавилона будут 
разоблачены. Ужасные последствия навязывания церковных постановлений силой гражданской 
власти, наступление спиритизма, незаметное, но быстрое распространение папства - все будет 
разоблачено. Система Папства будет разобрана по деталям, ложные учения спиритизма 
(бессмертия души, вечные муки, неверная мотивация, предопределение ко спасению, и самое 
опасное: спасение по делам в разных формах и видах) - все будет разоблачено. 

Вопрос: Какая реакция будет в мире и среди падшего протестантизма на такую проповедь 
Вечного Евангелия? 

• «Эти торжественные предостережения взволнуют тысячи и тысячи людей, 
никогда еще не слышавших ничего подобного. С изумлением они узнают, что 
Вавилон - это церковь, которая пала вследствие своих заблуждений и грехов и по 
причине отвержения истины, посланной Небом».212  

Вопрос: Как сатана станет противиться такому пробуждению? 
Он начнет, как и всегда, уничтожать истину и сомнения через маститых христианских 

авторитетов, богословов, учителей. Тех, в ком люди никогда не сомневались. Дорогие 
адвентисты, берегитесь сегодня в своей жизни человеческих авторитетов в вопросах истины. 
Для вас авторитетом и учителем должен быть только Христос. Все остальные не заслуживают 
абсолютного доверия. Да, конечно, мы можем прислушиваться к их советам, но они не 
заслуживают абсолютного доверия. По опыту своей жизни скажу: я отверг всякие человеческие 
авторитеты, но если и прислушиваюсь к каким-то мыслям, трудам, то пытаюсь в них увидеть 
силу Слова Божьего, а не авторитет человека. Я и себе не доверяю ни в чем. И все, что сегодня 
Бог научил, вложил и распространил через меня, - это абсолютно Его заслуга. Но сегодня для 
многих маститых учителей (по крайней мере, они так внешне себя позиционируют) важно 
признание людей, важно иметь опору в слушателях. И аплодисменты для многих жизненно 
важны. Почему-то именно аплодисменты и признание становятся мотивом служения таких 
учителей. Очень опасно, когда нас к служению может мотивировать изменчивые тенденции и 
обольщения. Служение во славу Спасителя – это должно быть принципиальным решением и 
выбором всей нашей жизни.  

• «Когда люди обратятся к своим прежним учителям с вопросом: " Так ли это?", то 
служители будут рассказывать им небылицы, предрекая благополучие, чтобы 
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успокоить их страхи и проснувшуюся совесть. Но многие не удовлетворятся 
только человеческим авторитетом, потребуют ясного доказательства: " Так 
говорит Господь". И тогда известные служители церкви, подобно фарисеям 
древности, исполнятся гневом на тех, кто усомнился в их авторитете, и осудят 
весть третьего ангела как сатанинскую. Они станут подстрекать толпу, 
любящую грех, злословить и гнать вестников Божьих».213  

Вы видите, что говорит нам Дух пророчества: «И тогда известные служители церкви, 
подобно фарисеям древности…». Известные служителя церкви, но не известный Христос в 
служителях церкви. Братья и сестры, любая система, даже христианская, порочна, если в центре 
ее эгоизм. Я не сомневаюсь в том, что такие же проблемы с противостоянием служителей в 
духе фарисейства древности мы встретим и внутри нашей церкви. Вот почему должна быть 
полная независимость каждого христианина от человеческого авторитета. Мы должны быть 
зависимы от Слова Божьего. И только зависимость от Слова Божьего приведет нас к взаимной и 
верной зависимости друг с другом. 

Вопрос: Как работать единым церковным организмом, не мешая при этом друг другу? 

• «Народ Божий должен очень тесно соединиться со Христом в самоотречении и 
жертве; у них должна быть одна цель, а именно — возвестить весть милости 
погибающему миру. Некоторые будут призваны работать в одном месте, другие — в 
другом, смотря по тому, кого куда призовет Господь. Но все должны работать в 
полном единстве, чтобы эта работа представляла из себя единое целое. Их перо и 
голос должны быть посвящены Ему на служение».214  

Вопрос: Какие опасности кроются в промедлении проповеди истинного Вечного Евангелия? 
• «Мое сердце разрывается от боли, когда я вижу, как многие из тех, которые могли бы 
весьма усердно работать для Бога, ничего не делают. Они являются просто 
мишенью для искушений сатаны. Каждый член церкви, имеющий познания об 
истине, должен работать, пока еще день, ибо вскоре наступит ночь, когда уже ни 
один человек не сможет трудиться, и небо ожидает от каждого из нас этой работы. 
Вскоре мы поймем, что из себя представляет эта ночь. Огорченный Дух Божий 
оставляет землю. Народы враждуют друг против друга. Повсюду идут самые 
серьезные приготовления к войне. Ночь уже наступает. О, пусть Церковь встанет и 
выйдет вперед, чтобы выполнить порученное ей дело! Каждый член, образованный и 
необразованный, может и должен нести эту весть».215  

• «Вечность простирается перед нами. Занавес вскоре будет приподнят».216  

• «Время очень коротко, и все наши силы должны быть сосредоточены на том, 
чтобы сделать как можно больше. Мы нуждаемся в работниках, которые 
понимали бы величие нашей работы и делали бы ее не за полученные деньги, но 
потому, что понимают близость конца времени».217  

Видите, братья и сестры, не деньги должны сегодня стоять во главе угла проповедующих и 
учителей. Страшно наблюдать сегодня, когда Евангелие разного качества преподавания 
продают за деньги. Но куда более страшнее, когда это продают своим же братьям и сестрам. 
Это полная мерзость запустения, когда основной мотив служителя проповеди или учителя 
сосредоточен на неправедной мзде. Где нет мне пользы, там я не служу. Если мне не выгоден 
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тот или иной брат или сестра, я его прогоняю. Пусть Бог нас сохранит от такого запустения как 
со стороны служителей и учителей, так и со стороны слушателей. Нам так необходимо 
«распять самоидолослужение, которое и лежит в основе всех грехов»218, «Совершенство 
неба должно стать вашей силой».219  

Вопрос: Насколько все это серьезно? 

• «Если вы не сознаете того, что принимать участие в Христовых страданиях — 
это честь для вас, если вы не чувствуете на своей душе бремени за спасение 
обреченных на гибель людей, если вы не готовы принести никакой жертвы, чтобы 
выделить средства для этой работы, в таком случае для вас нет места в 
Царствии  Божьем».220  

Обратите внимание: выделить средства на конкретное дело Божье, а не кормить шарлатанов 
и самозванцев, набивая их карманы средствами сверх потребности. Это безумная, безграмотная 
потеря средств. Где нужны средства на дело Божье, там их нет, или, как правило, наблюдается 
их недостаток, а там, где нет истины или смесь правды с неправдой, где нет Божьей 
территории, туда потоком льются средства. Нам нужен порядок, и в этих всех вопросах нет 
мелочей. 

• «Мы нуждаемся в том, чтобы быть участниками в страданиях Христа и на каждом 
шагу проявлять самоотречение. Мы нуждаемся в том, чтобы Дух Божий всегда 
покоился на нас, постоянно ведя нас по пути самопожертвования».221  

Вопрос: Можно ли сравнить качество вестей и проповедей, провозглашаемых в других 
деноминациях, с третьей ангельской вестью? 

•  «Свет, который Христос открыл Своему рабу пророку Иоанну, действителен для нас. 
В Его Откровении дана троекратная ангельская весть и описание Ангела, сошедшего с 
Неба с великой силой, чтобы осветить землю Своей славой. В ней содержатся 
предостережения от безбожности в последние дни и от начертания зверя. Мы 
должны не только читать и понимать эту весть, но провозглашать её миру без 
тона неуверенности. Тем, что мы представляем эти вещи, открытые Иоанну, мы 
сможем разбудить людей. Обыкновенные проповеди, на которых останавливаются 
проповедники всех других деноминаций, не будут затрагивать людей. Мы должны 
провозгласить им нашу данную Богом весть. Мир должен быть предостережён 
посредством провозглашения этой вести».222  

Вопрос: Если мы начнем проповедовать чистую трехангельскую весть, в основе которой 
лежит истинное понимание оправдания по вере, из которой также вытекает истина о субботе, 
закон Божий, начертание зверя, папство как зверь и воскресение как начертание зверя – не 
попадем ли мы под шквал критики, отторжения, давления и предательства даже изнутри нашего 
движения? 

• «Бог хочет, чтобы пробный камень истины был предан гласности, дабы 
посредством обрушившихся на него поношений стать объектом исследования и 
обсуждения. Помыслы людей должны быть пробуждены. Каждый спорный вопрос, 
каждый упрёк и злословие станут в руке Божьей средством для побуждения к 
исследованию и для пробуждения душ, которые иначе бы дремали».223 
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Вопрос: Но в чем же сокрыто предательство изнутри нашего народа? 
• «Люди будут прибегать к любым средствам, чтобы как можно больше сгладить 
разницу между адвентистами седьмого дня и соблюдающими первый день недели. 
Мне было показано сообщество, именующее себя адвентистами седьмого дня, 
которое советовало, чтобы знамя, делающее нас особым народом, не показывать 
так открыто; они полагали, что это не лучший метод обеспечить успех нашим 
предприятиям. Однако не время опускать наше знамя или стыдиться нашей 
веры».224  

Это люди, которые создают такие концепции, которые бы скрывали глубину 
трёхангельской вести как для собственного народа, так и для мира. Такие предатели должны 
быть выявлены и устранены из народа Божьего. 

• «Пассивное, бездеятельное благочестие не отвечает нуждам нашего времени; 
пусть пассивность проявляется там, где она действительно нужна – в терпении, 
доброте, снисходительности. Но мы должны нести миру решительную весть 
предупреждения. Иисус так охарактеризовал Свою работу: «Не мир пришёл Я 
принести (на землю), но меч». Необходимо вести наступление на зло; ложь и 
заблуждение должны предстать в их истинном свете; грех необходимо осуждать, 
и все верующие в истину должны единодушно нести свидетельство.225 

Сегодня некоторые советуют сбавить темп. Я думаю, они должны быть обличаемы в народе 
во всеуслышание. Пока они на предательских позициях, они не могут быть для меня или для 
вас братьями и сестрами. За такими предательскими лозунгами скрывается много крови 
погибающих. И если мы с вами духовно проницательны, то мы по-другому будем видеть риски 
в том или ином решении касательного конкретного человека. 

Вопрос: Почему такое резкое заявление я делаю, где проявление любви Христа к таким 
людям? 

Братья и сестры, неверное представление Вечного Евангелия и сокрытие Его от нашего 
народа и всего мира – это самое большое человекоубийство! Вы возьмете на себя 
ответственность за последствия? Именно такую позицию однажды заняли соглядатаи (из 12 
человек 10 из них исказили истину и предали Бога). В результате весь Израиль, от 20 лет и 
выше, лег костями в пустыне. Такие соглядатаи должны быть устранены от общества народа 
Божьего и смещены со всех занимаемых должностей, отстранены от всех служений. 
Предательство не покрывают, особенно в завершения истории этой планеты.  

А теперь посмотрите, что говорит Дух пророчества: 

• «Не забывайте, что наибольшие опасности, которые сатана готовит для церкви, 
придут со стороны ее собственных членов, не любящих Бога выше всего и 
ближних, как самих себя. Сатана непрестанно стремится вбить клин между 
братьями и обрести контроль над теми из них, кто считает, что верит истине, 
а на самом деле не обращён; и когда ему удается повлиять на них через их 
плотские характеры и они соединяются с ним в попытке помешать исполнению 
планов Божьих, тогда сатана ликует».226  

• «Институт здоровья, колледж, служители и миссионерские общества — все это 
орудия, посредством которых Бог совершает Свою работу. Если сатана может 
каким-либо образом отвлечь таланты и средства, чтобы обратить 
вышеупомянутые Божьи орудия против Него же, он сделает это. Среди нас 
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имеются и такие, кто сами обманывают себя, в самообольщении полагая, что 
совершают дело Божье, а на самом деле играют на руку величайшему обманщику и 
оказывают ему огромную услугу. …Внимательно следите за тем, чтобы не стать 
орудием в руках врага, отвлекающим умы мужчин, женщин и детей от полного 
подчинения Богу и от величайшей работы нашего времени».227  

Вопрос: Служители мне скажут, а разве кто-то препятствует тебе, Андрей, проповедовать 
трёхангельскую весть миру? 

Но простите меня, дорогие братья, проповедь трёхангельской вести нужна не только миру, 
она, в первую очередь, нужна самому народу. Вот тут и начинаются препятствия. 

• «Мой брат, если вы препятствуете продвижению дела Божьего в определенных Им 
направлениях, Он весьма недоволен вами. Весть предостережения будет 
провозглашена; и если вы верно выполняете свою часть работы, вы не будете 
препятствовать другим слугам Божьим идти и выполнять порученную им работу. 
Труд для отверженных и павших должен стать главным и самым важным 
направлением в деле Божьем. Эта работа должна осуществляться параллельно с 
воспитанием и наставлением общин. Необходимо наставить наш народ, как 
помогать нуждающимся и отверженным».228  

Вопрос: Где должна явится сила Божья в первую очередь, и что для это нужно? 

• «В церквях (адвентистов седьмого дня. – А.Б.) должно произойти чудесное 
проявление силы Божьей, но такое действие пройдёт мимо тех, которые не 
смирили себя перед Господом и не открыли дверь своего сердца посредством 
исповедания и раскаяния. В проявлении той силы, которая славой Божьей осветит 
всю землю, они увидят только то, что по причине своей слепоты они 
рассматривали как опасное явление, внушающее страх, и они упорно будут 
сопротивляться этому свету и силе».229  

Речь идет о слепоте Лаодикийской церкви. Многие изнутри будут сопротивляться силе 
Божьей. 

• «Так как Господь не будет совершать работу согласно их представлений и 
ожиданий, они будут противодействовать этой работе. Они будут говорить: 
«Разве бы мы не узнали Духа Божьего, когда мы были заняты на этой работе так 
много лет?».230  

Вопрос: Но мы же столько делаем в провозглашении истины миру? Сколько колледжей, 
учебных заведений, миссий, отделов, методик и концепций? 

Нет спору, все это у нас есть. Но если мы так вооружены и отточены как лезвие меча для 
сражения, почему же враг сегодня постоянно в победоносном настроении? Почему у врага 
победы, а у нас частые поражения?  

Вот что по этому поводу говорит Дух пророчества: 
• «Освященные способности и таланты человека должны быть вложены в дело 
возвещения истины для нашего времени. Если мы сегодня видим победу на стороне 
врага, то это говорит о том, что наши общины пренебрегли работой, которую 
поручил нам Бог. Вот уже многие годы работа Божья стоит перед нами, а многие 
в это время спят. Если адвентисты седьмого дня пробудятся и примутся за дело, 

                                                 
227 Там же. 
228 Свидетельства для церкви, т. 8, глава «Божья цель относительно медицинской миссионерской работы», с. 160. 
229 События последних дней, с. 209; Ревью энд Геральд 23 декабря 1890г. 
230 События последних дней, с. 209; Ревью энд Геральд 23 декабря 1890г. 
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порученное им, тогда истина будет представлена нашим городам, находящимся в 
запустении, в самых ясных, отличительных определениях и в силе Святого Духа».231 

Хотите понять, где проблема? А вот она: 

• «Когда эта работа будет совершаться искренно, от всего сердца, тогда будет  
виден результат благодати Христа. Стражи на стенах Сиона должны быть 
бдительными, бодрствующими людьми, тогда они пробудят и других. Народ 
Божий должен быть настолько искренним и верным своей работе для Христа, 
чтобы из его жизни удалился всякий эгоизм и своекорыстие. Его работники своими 
глазами увидят руку Божью, и тогда явится сила, которая была видна и в жизни 
Христа. Теперь доверие будет восстановлено и повсеместно в рядах наших общин 
будет единство и монолитность».232  

Вопрос: Вы спросите меня: и сколько мы еще будем говорить об обличении, предательствах 
– разве все это не приводит к еще более глубокому накалу страстей и разъединению? 

Мне больше всего хотелось бы уйти от этих обличительных позиций, но, к сожалению, в 
любой войне ключевыми есть шпионаж и дезинформация. Победа всегда за разведкой. Такие 
же методы есть ключевыми и у сатаны с целью победы над Христовой церковью: развитие 
шпионажа внутри, агентурная сеть врага, разведывательные данные и утечка информации. 
Компромативная война на всех фигурантов дела, особенно на тех, кто занимает ключевые 
позиции. Если есть компромат, есть и слабые места, значит, есть и точки, надавив на которые 
будет совершено предательство в стратегических решениях и действиях. Вот почему в народе 
Божьем крайне опасно централизация власти в одних руках. Человеческое сердце - это 
предательское место, из него ничего не исходит доброго. Поэтому нам необходимо 
бодрствование в Иисусе.  

• «Народ Божий должен внять предостережению и распознать знамения времени. 
Признаки скорого пришествия Христа слишком очевидны и не подлежат сомнению; 
поэтому всякому, исповедующему истину, надо стать живым проповедником. Бог 
призывает бодрствовать всех — как проповедников, так и народ. Все Небо в 
движении, события земной истории быстро заканчиваются, нас окружают 
опасности последних дней. Нас подстерегают еще более серьезные опасности, однако 
мы не бодрствуем. Наша пассивность и бездействие в деле Божьем ужасают».233 

И если мы поддаемся на это оцепенение, естественно, мы будем «варится в собственном 
соку». Таким образом, мы спим, а мир погибает от недостатка Христа. 

• «Это смертельное оцепенение идет от сатаны. Он владеет умами тех, кто 
соблюдает субботу, но еще не посвятил себя Богу, и побуждает их завидовать друг 
другу, придираться и бросать упреки. Его особые усилия направлены на то, чтобы 
сеять разногласия, чтобы слуги Божьи вынуждены были все свое драгоценное время 
расходовать на улаживание мелких ссор и разбор тяжеб между людьми, 
соблюдающими субботу, но не посвятившими себя Богу. А им следует тратить 
бесценное время на возвещение истины неверующим».234  

Вопрос: Что делать с экуменизмом религий, в чем опасности для нашего народа? Почему 
трехангельская весть делает народ обособленным и отделенным? 

                                                 
231 Свидетельства для церкви, т. 9, глава «Миссионерская деятельность среди соотечественников», с. 32. 
232 Там же. 
233 Свидетельства для церкви, т. 1, глава 54 «Грядет великая скорбь», с. 260 
234 Там же. 
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• «Ничто не должно отвлекать его внимания; дети Божьи не должны входить ни в 
какие соглашения и связи с неверующими людьми, потому что все это будет 
препятствовать им в работе Божьей».235  

• «Протестанты сближаются с папством и защищают его; они идут на такие 
уступки и соглашения, которые вызывают удивление даже самих католиков и 
которые они и сами не могут понять. Люди закрывают глаза на истинный характер 
католицизма и на те опасности, какие угрожают им в случае его владычества. Народ 
должен пробудиться, чтобы сопротивляться наступлению этого в высшей степени 
опасного врага гражданской и религиозной свободы».236  

Давайте в следующей подтеме вникнем в то, что из себя представляет современный 
экуменизм, и напомним для себя его краткую историю возникновения. 
 

Экуменизм – современное средство сатаны против  
адвентистского народа  

Вначале приведу важную цитату Духа пророчества относительно позиции Иисуса: 

•  «Ученики были сильно разочарованы тем, что Иисус не пытался установить 
сотрудничество с вождями Израиля. Им казалось, что Он делает ошибку, не 
заручаясь поддержкой этих влиятельных людей».237 

Первая ангельская весть способствует мощному предупреждению экуменизму или идеям, 
которые будут формировать такое направление: «Убойтесь Бога и воздайте Ему славу, ибо 
наступил час суда Его, и поклонитесь Сотворившему небо и землю, и море, и источники вод» 
(Откр. 14:7).  

Давайте проанализируем феномен экуменизма. Что это за направление? Какие его 
исторические вехи, цель? 

Термин «экуменическое» произошёл от греческого существительного «ойкумэне» 
(oivkoume,nh), которое переводится двумя значениями: (1) обитаемая, населённая людьми, 
часть Земли; (2) само человечество. 

В согласии со вторым значением этого слова, экуменическое движение поставило своей 
целью вовлечь как можно большее число христианских церквей разных народов в одну общую 
международную религиозную организацию. 

Вопрос: На что опирается экуменическое направление? 
Обычно, жаждущие единства, ссылаются на волю Божью, ясно выраженную в словах Иисуса 

Христа: «Да будут все едино, как Ты, Отче, во Мне, и Я в Тебе, [так] и они да будут в Нас 
едино, – да уверует мир, что Ты послал Меня» (Ин.17:21). 

Вспомним для себя историю экуменического движения. 
Историческим предшественником такого движения стали крупные евангелизационные 

кампании, проведённые в 18 и 19 веках в Европе и Соединённых Штатах. Участники этих 
кампаний были представителями разных конфессий, которые увидели большой вред делу 
благовестия из-за разделения церквей. Стали проводиться международные конференции, целью 
которых было развитие миссионерского движения. Наиболее крупными из них были 
проведённые в Лондоне в 1878 и 1888 годах и в Нью-Йорке в 1900 году.  

Обратите внимание на то, что именно в самые важные годы для нашего адвентистского 
движения в 1888 и 1900 годах происходят события, которые вызывает сатана в падшем 
протестантизме. 1888-1895 года, когда Вечное Евангелие стало особым откровением для 
нашего народа, и народ должен был понести Евангелие в мир, в этот же период сатана создает 

                                                 
235 Свидетельства для церкви, т. 9, глава «Призванные быть свидетелями», с. 19. 
236 Великая борьба, глава 35 «Свобода совести под угрозой», с. 566. 
237 Желание веков, глава 30 «И поставил из них двенадцать», с. 294. 
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антикампанию против Вечного Евангелия, мобилизуя все свои церковные силы для насаждения 
в мире ложного, отличного от истинного Евангелия, учения, при этом используя такие 
термины, как вера и Христос. Точно также и 1900 год был годом возможностей для самой 
успешной миссионерской проповеди во всем мире для нашего народа. Но сатана мобилизирует 
церкви с целью захвата территории своим учением. В дальнейшем, когда истинное Евангелие 
придет на новые территории, оно уже встретит предубеждения и предрассудки, которые ловко 
«посеяли» до этого экуменические миссионеры. Более того, сатана создает на рубеже 1900 
годов мощный руководительский раскол внутри нашего народа, связанный с доктором 
Келлогом и его учением. Вместо того, чтобы Евангелие было проповедано всякому колену и 
языку, мы начали тушить пожары внутри как в образном, так и в буквальном смысле. Потеряв 
при этом драгоценное время, ресурсы и возможности, задержали пришествие Христа на 
неизвестный срок, а также потерпели поражения от сил экуменизма. 

Официальное начало экуменическому движению положила встреча примерно 1000 церквей 
разных христианских конфессий на Международном Миссионерском Совете, организованном 
лидером американской методистской церкви Джоном Мотом в 1910 году в Эдинбурге 
(Шотландия). Эта конференция своей первоначальной целью поставила обсуждение и 
планирование процесса всемирной евангелизации совместными усилиями всех церквей. 

Важно для себя понять, что экуменизм тесно связан с возрождением в христианских кругах 
постмилленаризма. Постмилленаризм, как часть эсхатологического учения Церкви, хотя и 
зародился в раннюю эпоху христианской истории (4 в. н.э.), но во второй половине 19 века 
приобрёл новую и особую популярность под воздействием рационально-гуманистических идей 
прогресса человечества в социальной и научной сферах. По сути, постмилленаризм был и 
остаётся наиболее подверженным классическому взгляду на приход Царства Божья на Землю. 
Согласно этому взгляду, проповедь Евангелия должна иметь массовое распространение, рост и 
непреодолимый успех до тех пор, пока все народы не обратятся в христианство, - и тогда 
придёт Христос. Церкви же «поручено» приготовить мир к пришествию Христа благодаря 
активизации процесса евангелизации. 

Понимаете, в чем дело? Весть протестантский мир считает, что Христос придет только тогда, 
когда всему миру будет проповедано Евангелие. Страшно, когда мы, получив более глубокое 
понимание, когда придет Христос, стоим на тех же основаниях что и остальные. Я напомню: 
именно такой образ мысли привел к формированию экуменизма. Экуменизм - это, по сути, 
искусственное человеческое формирование с целью провозгласить по всему миру Евангелие. 
На первый взгляд, это интересная задача, но, к сожалению, это только ширма, скрывающая 
темные цели. 

Вопрос: Какое отношение проповедь Евангелия всему миру имеет к экуменизму? 
В ходе вышеупомянутой конференции церквей в Эдинбурге пришло понимание, что успеху 

всемирной евангелизации мешает разобщённость христианства. Начались поиски единства. 
Чувствуете, как сатана ловко играет на положительных устремлениях христиан? На первый 
взгляд, интересный подход. Дальнейшие встречи и исследования привели к тому, что вопрос 
евангелизации потерял свой приоритет, а на его место были выдвинуты цели по достижению 
формального, организационного объединения отдельных церквей в одну. Так, в 1948 году был 
основан Всемирный Совет Церквей (ВСЦ). С самого начала членами ВСЦ стали 147 
религиозных организаций. А с 1979 года ВСЦ уже насчитывал 290 христианских объединений.  

Так ВСЦ стал перед вопросом выработки общего догматического базиса как заведомо 
принимаемого всеми условия, без которого организационное единство оказалось невозможным. 
Как оказалось, такой базис, довольно куцый, был выработан на I Ассамблее в Амстердаме: 
«Всемирный Совет Церквей есть сообщество церквей, которые признают Господа нашего 
Иисуса Христа как Бога и Спасителя». Позднее этот базис был подтверждён на II Ассамблее в 
Эванстоне (1954 г.). В этом отношении очень примечательной стала скользкая и неискренняя 
попытка Кентерберийского архиепископа Уильяма Темпла сохранить видимость единства в 
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обход этой общей богословской базы. Этот человек с высокой экуменической трибуны заявил, 
что необходимо иметь сотрудничество даже с теми из них, кто не согласен с общим базисом.  

Особенно безобразной со стороны англиканской церкви выглядит политика оправдания 
гомосексуальных браков. Число последних растёт, причём многие из них вершатся в 
англиканских храмах. Хуже того, в феврале 2005 года либералы англиканской епископальной 
церкви США рукоположили и возвели в сан епископа штата Нью-Джерси священника-
гомосексуалиста Джина Робинсона.  

С течением времени роковые недуги ВСЦ лишь возросли. В 1971 году на заседании комитета 
ВСЦ в Аддис-Абебе митрополит Георгий Ходре в качестве единой основы подвёл «общий 
духовный знаменатель» под все религии мира и указал, что нехристианские религии так же 
отмечены присутствием Христа и одухотворены Духом Святым, как и христианство. На 
IV Ассамблее в Ванкувере (1983 г.) было узаконено женское священство и предлагалось 
заменить учение Библии о Боге-Отце идеей о богине-матери. На той же, IV-ой, Ассамблее ВСЦ 
в Ванкувере последовал диалог с другими мировыми религиями, но не с целью насаждения 
среди них христианства, а с целью достижения «взаимопонимания» и общего поиска средств 
для спасения от угрозы надвигающегося тотального экологического кризиса. Итак, через 72 
года после первой встречи, состоявшейся в 1910 году под председательством Джона Мота, 
христианская миссия была отвергнута как нежелательная и вредная для экуменических 
отношений с иноверцами. А уже больше и не надо, ложное Евангелие уже насажено в мире, 
теперь истинному Вечному Евангелию пробиваться через эти стены будет крайне сложно. 
Сатана задержал торжество Евангелия, привел всех к разделению и закрепил те ключевые идеи, 
что станут роковыми для мира, если только не будет принята трехангельская весть.  

Венцом этого диалога стало приглашение Папой Римским Иоанном Павлом II в г. Ассизи 
(Италия) в 1986 году 150-ти представителей всевозможных религий для общего моления о 
мире. Таким образом, в обрядах моления участвовали практически все (а может и все) 
существующие на Земле деноминации, включая даже тибетского далай-ламу, служителей 
сатаны из разных диких племён Африки и американских индейцев. 

Вопрос: Что лежит в основе отступничества в экуменическом движении? 
В основе экуменического движения лежит отрицание авторитета абсолютной истины. 

Вместо того, чтобы подчиниться Божьему откровению, данному всем людям в Писании, адепты 
экуменического движения сами стали его судьями. Решая, что является истиной, а что нет, они 
начали примерять её к личным удобствам и вкусам, заботясь лишь о том, чтобы «новая истина» 
льстила их слуху: «Ибо будет время, когда здравого учения принимать не будут, но по своим 
прихотям будут избирать себе учителей, которые льстили бы слуху; и от истины отвратят 
слух и обратятся к басням» (2 Тим. 4:3-4). Ведь именно такую позицию занимал и Иуда. Он 
сам определял из учения Христа, что истинно, а что нет, что можно применить, а что 
отвергнуть.  

В экуменическом же движении наблюдается отступление от принципа приоритета Писания 
над преданием. Показательным примером может служить цитата Ганса Кюнга в книге 
писателя-экумениста Дэвида Боша «Преобразования миссионерства»: «Библейство всегда 
оставалось основной опасностью для протестантского богословия. Главным основанием веры 
стало не христианское послание, не самопровозглашение Христа, а непогрешимое библейское 
слово. Точно так же, как многие католики меньше верят в Бога, чем в «свою» церковь и в 
«своего» папу, так и многие протестанты верят в «свою» Библию. Канонизацию церкви 
можно сравнить с канонизацией Библии». Как видим, здесь автор берёт за основание веры не 
Библию, а «христианское послание», отделяя одно от другого. Такой взгляд на основания веры 
вызывает сильное сомнение и даже ассоциацию с получением так называемых «посланий-
пророчеств» в современных пятидесятническом и харизматическом движениях. Именно с 
приказом «напиши» Христос обращается к Иоанну в книге Откровение, когда дело касается 
передачи посланий Божьих Его Церкви (Откр.1:11; 2:1,8,12,18; 3:1,7,14; 10:4; 14:13; 19:9; 21:5). 
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Это ещё раз подтверждает, что Господь хотел, чтобы воля и Слово Его были изложены в 
письменном виде. 

В экуменических организациях наблюдается ещё большее отступничество. Они не только 
пренебрегают приоритетом Писания над сочинениями Отцов Церкви и над её устным 
преданием, но и отходят от ясных принципов самого Писания по вопросам единства христиан. 
Последнее возможно только на почве единомыслия принятий и послушаний принципам 
Писания. Первое, что внушил змей-обольститель, то есть, диавол (Откр.12:9), первым людям на 
Земле и продолжает внушать по настоящее время, это сомнение в авторитете Слова Божья: 
«Подлинно ли сказал Бог..?» (Быт.3:1). 

Глядя на происходящее в историческом разрезе, следует отметить, что такая ситуация в 
либеральных христианских кругах 19 века сложилась ввиду сильного влияния на богословскую 
мысль той эпохи просвещенческой философии атеизма и нигилизма. В этой философии факт 
смерти Бога открывает возможность создания человеком автономной этической системы и 
делает человека в его собственных глазах практически единственным творцом истины и 
законодателем правил во Вселенной.  Еще древнегреческому философу Протагору, который 
жил в 5 столетии н.э., принадлежит известное выражение о том, что «человек есть мера всех 
вещей».  

Но мы, как адвентистский народ, вместе с апостолом Петром экуменизму заявляем: «И 
притом мы имеем  вернейшее пророческое слово; и вы хорошо делаете, что обращаетесь к 
нему, как к светильнику, сияющему в темном месте, доколе не начнет рассветать день, и не 
взойдет утренняя звезда в сердцах ваших» (Пет.1:19)  

Вопрос: Испытывается ли сегодня наш народ экуменизмом? 

• «Господь испытывает Свой народ, желая видеть, кто останется верным 
принципам Его истины. Нам поручена серьезная работа — провозгласить миру 
первую, вторую и третью ангельские вести. Исполняя свои обязанности, мы ни в 
коем случае не должны ни презирать, ни бояться наших врагов. Никакими договорами 
и союзами мы не должны себя связывать с теми, кто не принадлежит к нашей вере. 
Мы должны очень тактично, любезно относиться к тем, кто не разделяет нашей 
точки зрения, но никогда, никогда не должны советоваться с ними относительно 
жизненных интересов в Его работе».238  

Вопрос: С чем должны мы выступить в противовес экуменизму и его идеям? 
С вечным Евангелием, с трехангельской вестью, в сердце которой будет вопрос спасения и 

настоящей праведности Христа. 

• «Несколько человек в письмах спрашивают меня, является ли весть об оправдании 
верой трёхангельской вестью, и я отвечаю им: «Это истинно трёхангельская 
весть».239  

• «Весть о праведности Христа должна прозвучать по всей земле, чтобы 
приготовить путь Господу. Это слава Божья, которая завершит работу третьего 
ангела».240  

Там, где есть наша нужда, там есть Божья возможность. 

• «Он всегда располагает крайними методами, когда кажется, что больше нет 
надежды на спасение от нападений сатаны. Нужда человека — это Божья 
возможность».241  

                                                 
238 Свидетельства для церкви, т. 7, глава «Знамение нашей принадлежности», с. 107. 
239 Избранные вести, т. 1, глава 58 «Ты оставил первую любовь твою». 
240 Свидетельства для церкви, т. 6, глава «Работа для нашего времени», с. 19. 
241 Свидетельства для церкви, т. 5, глава «Надвигающаяся борьба», с. 713. 
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Вопрос: Какой призыв сегодня к руководителям и служителям нашей церкви в отношении 
экуменизма? 

•  «Особенная работа третьего ангела не понята во всей ее важности. Бог желает, 
чтобы Его народ занял более позитивное положение, чем он занимает сегодня. 
…Не все наши служители, провозглашающие трехангельскую весть, по-
настоящему понимают, что содержит эта весть. Некоторые рассматривают 
национально-реформаторское (в настоящее время экуменическое) движение как 
малозначительное, которому не стоит уделять внимания и тратить время, как 
вопрос, далеко отстоящий от третьей ангельской вести. Да простит Господь 
наших братьев за то, что они таким образом поняли эту исключительную весть 
для нашего времени!»242  

•  «В то время, когда протестантский мир заключит согласие с Римом, мы должны 
будем понять всю серьезность этого положения и ясно представить себе 
ожидающую нас борьбу. Пусть стражи возвысят свой голос и сообщат 
настоящую истину для нашего времени. Мы должны показать народу наше место 
в пророческой истории и стремиться поднять дух истинного протестантизма, 
пробуждая мир к пониманию преимуществ религиозной свободы».243 

Вопрос: В каком состоянии вестница Господня видела наш народ?  
«Серьезная и вместе с тем ужасная истина заключается в том, что многие, ревностно 

провозглашавшие весть третьего ангела, теперь становятся равнодушными и безразличными! 
Граница между мирскими людьми и многими, так называемыми христианами, почти 
незаметна. Многие, которые однажды были серьезными адвентистами, приспособляются к 
миру, к его нравам, его обычаям, его эгоизму. Вместо того, чтобы вести мир к послушанию 
закону Божьему, церковь все более и более тесно соединяется с миром в нарушении закона 
Божьего. Ежедневно церковь обращается к миру. Как много заявляющих, что они христиане, 
являются рабами мамоны! Их угождение аппетиту, их расточительная трата денег для 
собственного удовлетворения, является великим бесчестием Богу».244 

• «Из-за недостатка рвения в провозглашении вести третьего ангела многие хотя и не 
живут в явном нарушении закона, все же оказывают такое же влияние в пользу 
сатаны, как и открыто грешащие против Бога. Люди гибнут массами, но в 
настоящее время лишь немногие чувствуют бремя за спасение этих душ! Многие из 
народа Божьего находятся в состоянии оцепенения, паралича, который удерживает 
их от понимания обязанностей настоящего времени».245  

Вопрос: Как же нам надо провозглашать истину? 

• «Те, кто участвует в торжественной работе, возвещая весть третьего ангела, 
должны действовать решительно, в духе и силе Божьей бесстрашно 
проповедовать бескомпромиссную истину. Им надо поднять знамя истины и 
призывать людей принять ее. Мы слишком часто занижаем требования, чтобы не 
оттолкнуть грешников, пребывающих в состоянии тьмы и греха, и забываем, что 
только ясное, конкретное свидетельство может побудить их принять 
решение».246 

                                                 
242 Свидетельства для церкви, т. 5, глава «Надвигающаяся борьба», с. 714. 
243 Свидетельства для церкви, т. 5, глава «Надвигающаяся борьба», с. 716. 
244 Свидетельства для церкви, т. 8, глава «Забывчивость», с. 118. 
245 Свидетельства для церкви, т. 8, глава «Забывчивость», с. 119. 
246 Свидетельства для церкви, т. 1, глава 50 «Личный опыт», с. 248. 
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• «Люди заснули в своих грехах, и их необходимо разбудить, чтобы они очнулись от 
этого сна. Их служители проповедуют приятное, но рабам Божьим, возвещающим 
священные, жизненно важные истины, надо взывать громко, не сдерживаясь, 
чтобы истина сорвала с людей одежду спокойствия и безопасности и проторила 
путь к сердцу».247  

• «Рабы Божьи должны нести конкретное, ярко выраженное свидетельство, которое 
пронзит плотское сердце и разовьет характер. Братья Н. и О. старались всячески 
сдерживать себя, когда проповедовали в N. Такая проповедь никогда не совершит 
той работы, которую Бог намерен произвести. В проповедях служителей из 
формальных церквей и так уже достаточно подобострастия и сглаживания 
нелицеприятных истин, способных обличить грех. Если люди не будут готовы 
принять весть такой, как она есть, если их сердца не готовы принять ее, им лучше не 
касаться ее. … Если Церковь пробудится и обратится, Господь вернется к ней и даст 
Своего Духа. Тогда их влияние сможет принести пользу истине».248  

Вопросы: Какая опасность есть в провозглашении третьей ангельской вести? 

• «Нам угрожает опасность того, что трехангельская весть будет возвещена 
настолько неопределенно, что не произведет на людей никакого впечатления. 
Поскольку на рассмотрение выносятся многие другие вопросы, сама весть, которая 
должна быть провозглашена с силой, становится невыразительной и 
безгласной».249 

Итак, мы видим, что провозглашение истины о трехангельской вести будет 
сопровождаться разными технологиями сатаны. На первый взгляд они будут казаться благими, 
ибо поверхностное их восприятие вроде бы способствует объединению христиан вокруг 
Христа. Но остаток Божьий должен сохранить чистоту правды, противоставив себя другим 
деноминациям.  
 

Конец провозглашения третьей ангельской вести 
Давайте рассмотрим видение вестницы Господней и составим последовательность событий, 

которые начнутся в конце проповеди третьей ангельской вести. 
Первая стадия – события на земле в народе остатка: 
1. Сила Божья сопровождает народ. 
2. Народ приготовлен к часу испытания. 
3. Весть предостережения прозвучала повсюду. 
4. Реакция мира – все, кто приняли весть, стали народом Божьим, все остальные 

(большинство) ожесточились в своем сопротивлении спасительной истине. 
•  «Я была перенесена в то время, когда возвещение третьей ангельской вести 
подходило к концу. Сила Божья сопровождала Его народ. Они закончили свое дело и 
были приготовлены к грядущему часу испытания. Они получили Поздний 
дождь или отраду от лица Господня и с новой силой свидетельствовали 
миру. Последнее серьезное предостережение прозвучало повсюду и привело в ярость 
жителей земли, не пожелавших принять весть».250  

Вторая стадия указывает на события в небесном святилище, в центре служения Иисуса: 
1. Осуществлено запечатление народа Божьего - все сочтены. 

                                                 
247 Свидетельства для церкви, т. 1, глава 50 «Личный опыт», С. 249. 
248 Там же. 
249 Свидетельства для церкви, т. 6, глава 50 «Лагерные собрания», С. 60. 
250 Духовные дары, т. 1, глава 35 «Окончание третьей ангельской вести», С. 197. 
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2. Доклад о проделанной работе ангел доносит Христу, который находится в небесном 
святилище у ковчега завета. 

3. Христос принимает отчет и откладывает от себя кадильницу ходатайственного служения 
за человека. 

4. Христос поднимает руки и громко произносит: «Неправедный пусть еще делает 
неправду, нечистый пусть еще сквернится, праведный да творит правду еще и святой 
да освящается еще» (Откр. 22:11). 

5. В момент произнесения этих слов все небесные ангелы снимают свои венцы. 
•  «Я видела, как ангелы на небе спешили туда и сюда. Один из ангелов, имея при себе 
письменный прибор, вернулся с земли и сообщил Иисусу, что его дело закончено, 
что все святые сочтены и запечатлены. Затем я увидела, как Иисус, совершавший 
Свое служение у ковчега с находящимися в нем десятью заповедями, отложил от себя 
кадильницу. Он поднял руки и громко произнес: «Совершилось!» Вслед за этим Он 
торжественно объявил, говоря: «Неправедный пусть еще делает неправду, 
нечистый пусть еще сквернится, праведный да творит правду еще и святой да 
освящается еще». И когда он произнес эти слова, все ангелы небесные сняли с себя 
золотые венцы».251 

Третья стадия раскрывает действия Иисуса, которые изменяют обстановку на земле: 
1. Дело каждого человека решено. Проведен суд над мертвыми праведниками и над 

живыми праведниками (все, кто не попал на суд оправдания, то есть те, кто отверг 
спасение и праведность Христа, погибнут). 

2.  Окончательное искупление совершенно за народ Иисуса, грехи народа изглажены. 
Иисус принял царство. Таким образом состоялся брак Агнца с невестой (народом 
Божьим). Отныне царство и власть отдано Иисусу и наследникам. 

3. Как только Иисус выходит из отделения храма Святое Святых, мрак объял жителей 
земли. Больше не стало Посредника (обращаю ваше внимание: не только посредника 
между Богом и народом Божьим, но и между Богом и всеми людьми на земле). Пока 
Иисус был Посредником между виновными людьми и оскорбленным Богом, все имели 
вокруг себя ограду! Это сдерживало проявления Божьего гнева. И не только… 

 

Вопрос: От кого ограждало человека на земле посредническое служение Иисуса?  
От сатанинских сил. Сегодня каждый человек имеет законную ограду от сатаны. Атеист, 

мусульманин или кто-либо еще. Это обеспечила жертва Иисуса на Голгофе. Жертва Иисуса и 
его посредническое служение за человека также делали невозможным излитие и Божьего гнева. 
Семь язв, указанных в книги Откровения, не могут быть излиты, пока Христос остается 
Ходатаем!  

• «Язвы не могли излиться до тех пор, пока Иисус священнодействовал во святилище. 
Но когда Его дело было окончено и Его ходатайство за людей прекратилось, тогда 
ничто не могло остановить гнева Божьего, и он с великой силой обрушился на 
грешников, которые не имели над собой покрова, потому что презрели спасение и 
возненавидели предостережение».252  

4. Как только снята ограда (то есть, прекращено ходатайство), сатана получил полную 
власть над нераскаявшимися. Весь мир становится одержимым, бесы входят в сердца 
всех нечестивых, рвутся все добрые семейные связи, любовь и совесть навсегда 
оставляют человеческое сердце. Ненависть ко всему наполняет сердца нечестивых. Дух 
Святой не касается нечестивых. 

5. Также и гнев Божий начинает изливаться в язвах.  
6. Запечатленный народ Божий живет в это время без Ходатая. 

 

                                                 
251 Там же. 
252 Духовные дары, т. 1, глава 35 «Окончание третьей ангельской вести», С. 198. 
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Вопрос: Какую важную деталь Йом Киппура (судного дня, дня примирения) нельзя упустить 
из виду?  

Напомню: Йом Киппур – это то событие, в котором мы все сегодня находимся согласно 
библейских пророчеств. Важно не упустить мысль о возложении грехов на козла отпущения, 
которая проводилась один раз в год при служении первосвященника в израильском народе на 
территории святилища. Это глубокий прообраз служения Иисуса Христа в небесном 
святилище. Оказывается, когда Иисус выйдет из Святое Святых, Он задержится еще во 
внешнем отделении святилища с целью возложения грехов на сатану. 

• «Участь каждого была решена и все драгоценные камни сочтены. На некоторое время 
Иисус держался во внешнем отделении святилища и возложил грехи, исповеданные Им 
во Святом Святых, на сатану, как родоначальника всякого греха, за что он должен 
понести заслуженное наказание».253  

7. И только после возложения грехов из святилища на сатану (козла отпущения) Христос 
снимает с Себя одежды Первосвященника и одевает одежды Царя. Иисус при этом 
покидает небо и направляется на Землю. 

8. Язвы, падающие на землю, достигают своей кульминации в седьмой язве.  
9. Далее продолжается мощный прессинг сатаны на Земле. Сатана ввел весь мир в великую 

скорбь, которой еще не знал мир. Потому что весь грех оправданного, запечатленного 
народа Божьего перемещен из Святое Святых и уже возложен на сатану. 

 
Назначение семи последних язв 

Для чего Богу нужны последние семь язв, описанные в книге Откровение? Неужели эти 
язвы есть только свидетельство Божьего гнева как следствие прекращение ходатайственного 
служения Христа за все человечество? Какова цель этих бедствий? Почему Господь поразит 
Землю и ее жителей?  

 16 –ая глава книги Откровение предупреждает о том, что в будущем население Земли — по 
крайней мере, большая его часть — переживет страшное время. Людей поразят «жестокие и 
отвратительные гнойные раны», они станут свидетелями повсеместной засухи, невыносимой 
жары, разрушительного землетрясения и ужасной бури, сопровождающейся градом из 
огромных камней. Тяжкие страдания наступят после того, как двери благодати закроются, и 
уже никто не сможет придти к Богу в покаянии. Книга Откровение ясно говорит о том, что в 
конце времени все человечество разделится на две группы. Одни отвергнут божественные 
принципы и вследствие этого получат начертание зверя (Откр. 13:16). Другие же изберут 
«следовать за Агнцем, куда бы Он ни пошел» и печать Божью (Откр. 14:1, 4; 7:3). Какую из 
печатей получит тот или иной человек, зависит от его решения, за кем последовать — за 
Агнцем или за драконом. Всякому, кто «поклоняется зверю и образу его и принимает 
начертание на чело свое, или на руку свою», противостоит третий ангел (Откр. 14:9—12), а 
вместе с ним те, кто «соблюдает заповеди Божии и веру Христа Иисуса». В конце времени не 
будет третьего варианта выбора. Все, живущие на земле, будут следовать либо божественным 
принципам, либо принципам сатаны.  

15-ая и 16-ая главы не только еще раз описывают нам последователей Христа и сторонников 
сатаны, но продолжают раскрывать их позиции в текстах так называемых двух песней. Первая 
из них — это песнь Моисея и Агнца (Откр. 14:3; 15:3, 4). Бог использовал Моисея для того, 
чтобы вывести Израиль из Египта, и благодарный народ пел тогда хвалу Богу. Подобно 
израильскому народу, те, кто одержат победу над зверем, также будут петь песнь избавления. 
Господь и Агнец избавят их от притеснителей, и из глубины их сердец станут литься слова 
прославления: «Велики и чудны дела Твои, Господи Боже Вседержитель! Праведны и истинны 
пути Твои, Царь святых! Кто не убоится Тебя, Господи, и не прославит имени Твоего?  Ибо Ты 

                                                 
253 Там же. 
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един свят. Все народы придут и поклонятся пред Тобою, ибо открылись суды Твои». Это 
первая песнь. 

Вторая выделена не так четко. Однако в Откровении она композиционно соответствует 
песни тех, кто противостал зверю. Ее исполняют те, кто отверг Бога и Его принципы и встал на 
сторону дракона. Эти люди испытают на себе суды Божьи, заключающиеся в последних семи 
язвах. Но перед тем, как привести вам эту песнь, нам необходимо осознать цель Божьих судов.  

На протяжении истории человечества Бог использовал различные испытания для того, чтобы 
пробудить людей к осознанию своих грехов и привести их к покаянию. В (Откр. 11:13) 
говорится, что люди, пережившие суд, «объяты были страхом и воздали славу Богу 
небесному». В книге пророка (Иоиля 2:12,13). Бог приглашает тех, кто испытал бедствие во 
время суда, обратиться к Нему. Не каждый раскаивается, представ пред лицо Божье. Но 
история свидетельствует о том, что возможность для этого была у каждого человека. 

Вопрос: Какова же цель Божьих судов, заключающихся в семи последних язвах, ведь 
возможности раскаяться больше не будет?  

Как раз этот вопрос возвращает нас ко второй песне. В книге (Откр. 16:9) впервые 
упоминается о песне тех, кто выбрал для себя следование принципам царства сатаны. Во время 
излития на землю Божьих судов они не испытывали раскаяния — напротив, «хулили имя Бога… 
и не вразумились, чтобы воздать Ему славу». В 11-ом и 21-ом стихах снова находим выражение 
«хулили». Нераскаявшиеся грешники будут проклинать Господа. Это и есть их песнь. Обратите 
внимание на то, что и песнь последователей Агнца, и песнь последователей дракона выражают 
искренние чувства тех и других.  

Семь последних язв важны потому, что показывают: нераскаявшиеся никогда не изменят 
своей позиции. Сердцами тех, кто избрал для себя следование принципам дракона, управляет 
дух противоборства. Бог пытался пробудить их. Но вместо того чтобы признать свои грехи, 
люди ожесточились. Отпечаток страданий на их лицах есть следствие отказа принять жертву 
Агнца и, последовав призыву Господа, раскаяться. Суды неоспоримо доказывают всей 
Вселенной, что решение этих людей необратимо отдалило их от обращения. Бог использовал 
все возможности для их спасения, но они ответили Ему ненавистью и насмешкой. Все 
мироздание видит единственный выход в том, чтобы уничтожить грех и создать новое небо и 
новую землю. У Бога нет другого выбора. Лишь после осуществления Его суда небесные 
жители, наконец, смогут провозгласить: «Спасение и слава, и честь, и сила Господу нашему! 
Ибо истинны и праведны суды Его!» (Откр. 19:1, 2). 

 
Детали вести третьего ангела 

После того, как мы выявили жизненную важность третьей ангельской вести для нашего 
народа и для всего мира, самое время перейти к анализу деталей самой вести.  

Третий ангел с вестью предостережения следует за первыми двумя. Его предупреждение 
строится на том, о чем объявил второй ангел. Оно касается в особенности тех, кто отверг 
призыв первого ангела поклониться истинному Богу и выбрал поклонение зверю и получение 
начертания на чело или руку.  

«9 И третий Ангел последовал за ними, говоря громким голосом: кто поклоняется зверю и 
образу его и принимает начертание на чело свое, или на руку свою, 10 тот будет пить вино 
ярости Божией, вино цельное, приготовленное в чаше гнева Его, и будет мучим в огне и сере 
пред святыми Ангелами и пред Агнцем; 11 и дым мучения их будет восходить во веки веков, и 
не будут иметь покоя ни днем, ни ночью поклоняющиеся зверю и образу его и принимающие 
начертание имени его. 12 Здесь терпение святых, соблюдающих заповеди Божии и веру в 
Иисуса» (Откр. 14 гл.).  

Третий ангел продолжает тему вестей первых двух. Он предупреждает всякого, кто 
«поклоняется зверю и образу его и принимает начертание на чело свою или на руку свою», что 
он «будет пить вино ярости Божьей». Требование о поклонении зверю и получении его 



«Трёхангельская весть» 136 

начертания в (Откр. 13) противостоит повелению поклониться «Сотворившему небо, и землю, и 
море, и источники вод» из (Откр. 14:7). В последнем кризисе начертание зверя на правой руке или 
челе будет служить знаком для определения поклоняющихся сатанинской троице, противоположным 
печати Божьей. Поклонение зверю, принятие его начертания являются антитезой повиновения Божьим 
заповедям, подменой послушания Богу подчинением сатанинскому союзу.  

 

Исторический обзор библейских пророчеств об образе зверя 
Проведем анализ того, что же олицетворяет собой зверь, его образ и начертание. Начнем с 

Египта и его современного значения. 
1. Библейский Египет в пророческом образе современности. 
При анализе книги Даниила в 11 главе царь южный появляется на арене пророчества, как 

одна из частей Греческой империи. Здесь этот титул относился к египетской ее части под 
правлением Птолемеев. Этот символ сохраняется с 5 по 30 стих. Особенно с 25 стиха и дальше 
царь южный постепенно уступает в силе перед царем северным, пока последний, наконец, не 
начинает господствовать: «25 Потом возбудит силы свои и дух свой с многочисленным войском 
против царя южного, и южный царь выступит на войну с великим и еще более сильным 
войском, но не устоит, потому что будет против него коварство». 

Египет, как крупная держава, практически пришел в упадок в 31 г. до н.э., когда в битве у 
Акций Октавиан разбил силы Марка Антония и Клеопатры. После этого Египет превратился в 
римскую провинцию. Он больше уже не достигал своего могущественного, престижного 
положения. Сегодня Египет лишь одна из многих стран арабского мира. Интересно, что Египет 
- или царь южный - совершенно исчезает из повествования Даниила в стихах 31 по 39. Это 
время главенства царя северного. В этот период царь северный символизирует институт церкви 
средних веков (Папская католическая церковь). Во время 1260-летнего папского господства в 
Даниила 11 главе ничего не говорится о царе южном. До тех пор, пока религия контролировала 
западный мир политически, царь южный был мертв. 

Но вот происходит нечто удивительное. Внезапно, в (Даниила 11:40): «Под конец же 
времени сразится с ним царь южный, и царь северный устремится как буря на него с 
колесницами, всадниками и многочисленными кораблями, и нападет на области, наводнит их, и 
пройдет через них» царь южный появляется снова, выходя на арену с великой яростью. 
(Даниила 11:40) в фразе «Под конец же времени» приводит нас к библейскому времени конца. 
Оно началось в 1798 году н. э. по окончании 1260-летнего периода пророчества. Когда церковь 
средних веков теряет свое политическое могущество, царь южный появляется вновь.  

Вопросы: Но кто же этот царь южный, внезапно восстающий к концу времени, около 1798 
года, согласно (Даниила 11:40)? Какая сила атакует царя северного в это время?  

Безусловно, исторически это был не Египет, который в то время был далек от положения 
великой державы. Тогда кто это, и может ли Египет символизировать уже не буквальный 
Египет? Может ли кто-то нести образ Египта? 

Ответ читаем в (Откровении 11:8): «И трупы их оставит на улице великого города, который 
духовно называется Содом и Египет, где и Господь наш распят». Содом и Египет отображены 
в этом стихе не буквально, так как Содом буквально был уничтожен еще во времена Авраама. 
Содом и Египет – это концепции, образы мышления, образы поведения. 

Но посмотрим глубже с библейско-исторического фона. Самое большое противостояние 
между Египтом и Богом Израиля произошло около 1500 лет до Р. X., когда Моисей, стоя перед 
древним фараоном, требовал, чтобы Египет отпустил народ Божий из плена. Ответ фараона 
Моисею указывает на то, какой была власть Египта по отношению к Богу завета. Читаем 
(Исход 5:1,2): «После сего Моисей и Аарон пришли к фараону и сказали: так говорит Господь, 
Бог Израилев: отпусти народ Мой, чтоб он совершил Мне праздник в пустыне. Но фараон 
сказал: кто такой Господь, чтоб я послушался голоса Его и отпустил Израиля? я не знаю 
Господа, и Израиль не отпущу». Ответ фараона - это атеизм. Фараон не только отказался 
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повиноваться Богу, он также не признал Его существования. В библейской истории Египет 
является символом воинствующего атеизма, который отрицает или игнорирует существование 
единого истинного Бога. Еще во время вавилонского плена пророк Иезекииль отождествлял 
Египет с атеизмом на основании того, что он, якобы, сам создал Нил: «Говори и скажи: так 
говорит Господь Бог: вот, Я на тебя, фараон, царь Египетский, большой крокодил, который, 
лежа среди рек своих говоришь: «моя река, и я создал ее для себя» (Иезекииль 29:3). «И 
сделается земля египетская пустынею и степью; и узнают, что Я - Господь. Так, как он 
говорит: «моя река, и я создал ее» (Иезекииль 29:9). 

На основании библейской аналогии, проводя параллель между Египтом и атеистической 
философией, было бы логично предположить, что нация, представленная царем юга во время 
конца, когда он атакует средневековое папство, также будет характеризоваться атеистической 
философией или образом мысли, жизненным кредо.  

• «Среди всех народов, представленных в истории Библии, Египет самым дерзким 
образом отрицал существование живого Бога, сопротивляясь Его повелениям. Ни один 
монарх не рискнул пойти на более открытое и своевольное восстание против 
авторитета Бога, как это сделал царь Египта, Когда Моисей во имя Господа передал 
то, что ему было повелено, тогда этот гордый монарх ответил: "Кто такой Господь, 
чтобы я послушался голоса Его и отпустил Израиль? Я не знаю Господа и Израиля не 
отпущу" (Исход 5:2). Какой атеизм! И народ, символизирующий собой Египет, точно 
так же должен был отвергнуть требования живого Бога и проявить дух неверия и 
возмущения».254  

Священное Писание в (Дан. 11) предсказывает, что ко времени конца, около 1798 г., в 
качестве обновленного царя южного появится атеистическая сила, похожая на Египет. Главной 
ее задачей будет нападение на царя северного (папство), и нанесение ему смертельной раны. 
Затем, нанеся мощный сокрушительный удар по царю северном, атеизм станет 
господствующей философией, действующей в мире.  

Вопрос: Так появилась ли такая сила около 1798 г. и совершила ли она предсказанное в (Дан. 
11)?  

Да, такая сила появилась. Мы это видим в рождении Великой французской революции, а в 
последствии - и коммунистический СССР (70 лет правления атеизма). После того, как двое 
облеченных во вретище свидетельствовали в течении 1260 лет, из бездны вышел зверь, напал 
на них и убил их: «3 И дам двум свидетелям Моим, и они будут пророчествовать тысячу 
двести шестьдесят дней, будучи облечены во вретище. 4 Это суть две маслины и два 
светильника, стоящие пред Богом земли» (Откр. 11:3,4). На протяжении мрачного 
Средневековья Писание молчаливо свидетельствовало о Божьей истине. Сила, появляющаяся 
около 1798 г., атакует Библию, вместо того, чтобы скрывать ее от людей, как это делало в 
средние века папство, и буквально пытается стереть ее с лица земли. Сила, восстающая около 
1798 г., в то же самое время, когда в (Даниила 11:40) царь южный переходит к активным 
действиям, является также силой, связанной с Египтом в книге (Откровения 11:8): «… и трупы 
их оставит на улице великого города, который духовно называется Содом и Египет, где и 
Господь наш распят». Это, вне всякого сомнения, является указанием на революцию во 
Франции в конце 18 века. В это время Франция полностью восстала против средневекового 
католичества, папства и всякой религии вообще, пытаясь ввести атеизм. Эта революция 
началась в 1789 г. и продолжалась до 1801 г. Атеизм во Франции достиг наибольшего размаха в 
период с 26 ноября 1793 г., когда в Париже вышел декрет об упразднении религии, по 17 июня 
1797 г., когда были сняты ограничения против религии.  

                                                 
254 Великая Борьба, глава 15 «Библия и Французская революция», С. 269. 
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Удивительно, что этот период длился ровно три с половиной года, как и было предсказано в 
(Откровении 11:9): «И [многие] из народов и колен, и языков, и племен будут смотреть на 
трупы их три дня с половиною, и не позволят положить трупы их во гробы» (три с половиной 
дня равны трем с половиной годам на основании принципа «день за год», (Иезекииля 4:6)). 

Приведем одну интересную историческую сводку: «В это время Библия была запрещена, 
введена десятидневная неделя, с целью уничтожения семидневной Божьей недели, и в качестве 
богини Франции на престол была возведена богиня разума (обнаженная женщина). Прелюдией 
к отмене христианства явилось изменение календаря. Коммуна предложила тот нечестивый 
акт конвенту, становясь его неотъемлемой частью. Таким образом католический культ был 
заменен культом разума. Этот отвратительный скандал, выступления в честь атеизма и 
постыдные отречения, большей частью вынужденные, были описаны в официальном докладе, 
разосланном властям и армии. Позже Шенье написал гимн, в котором, как верный ученик 
Вольтера, открыто пошел войной на религию Иисуса Христа».255  

Франция, отвергая католицизм, отвергла всякую религию. Вместо этого руководители нации 
торжественно провозгласили начало эпохи разума. Их атаки были направлены не только на 
духовенство, но и на самого Христа. Последовавшие за этим разврат и бесчестие были ужасны.  

Не удивительно, что книга Откровения проводит параллель между этой революцией и 
Египтом, Содомом и Иерусалимом, Египтом - из-за его атеизма, Содомом - из-за его разврата и 
Иерусалимом - за вражду против Христа (Откр. 11:8). Это правление террора длилось три с 
половиной года. Наконец, порядок был восстановлен, и к религии во Франции снова стали 
относится терпимо. С этого времени Библия восстает из праха разрушения, причиненного 
революцией, к новым высотам всемирного распространения: «11 Но после трех дней с 
половиною вошел в них дух жизни от Бога, и они оба стали на ноги свои; и великий страх напал 
на тех, которые смотрели на них. 12 И услышали они с неба громкий голос, говоривший им: 
взойдите сюда. И они взошли на небо на облаке; и смотрели на них враги их») (Откр. 11:11,12). 

2. Франция, держа в руках египетский образ мысли, наносит смертельную рану 
папству: 

После Французской революции атаки страны против папства усилились. Наконец, по 
приказу Наполеона, французский генерал Бертье вошел в Ватикан, взял папу в плен и положил 
конец временному господству папы. Папство больше не должно было быть светской властью. 
Оно было низведено только лишь до положения власти религиозной. В результате Французской 
революции средневековое папство было сокрушено, в соответствии с точным предсказанием 
(Даниила 11:40): «40 Под конец же времени сразится с ним царь южный, и царь северный 
устремится как буря на него с колесницами, всадниками и многочисленными кораблями, и 
нападет на области, наводнит их, и пройдет через них» Когда в 1797 году папа Пий VI 
серьезно заболел, Наполеон отдал приказ о том, что в случае его смерти приемника на эту 
должность не избирать, институт папства упразднить. Но папа выздоровел, и мир вскоре был 
нарушен; Бертье вступил в Рим 10 февраля 1798 года и провозгласил Республику. Престарелый 
понтифик отказался нарушить свою присягу ее (Республики) признанием и переводился из 
одной французской тюрьмы в другую. Сломленный усталостью и скитаниями, он умер в 
августе 1799 в Баленской крепости в возрасте 82 лет. Не удивительно, что пол-Европы считало, 
что с запретом Наполеона будут считаться, и что со смертью этого папы умерло и папство. 

Внезапно власть средневекового папства - на то время царя северного - была сломлена. 
Казалось, что ей пришел конец. Но нужно помнить, (Даниила 11) предсказывает, что после 
этого произойдет возрождение царя северного. Однако, к наступлению нового столетия, 
казалось, что царь южный достиг триумфа, а царь северный был мертв. 

3. Идеи Египта, воссозданные Французской революцией, вошли в умы людей: 

                                                 
255 Е. L. Higgins, The French Revolution as Told by contemporaries (Boston: Houghton, 1938), Р.329. 
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После 1798 года происходит всемирное распространение идей, впервые взлелеянных во 
Франции. В определенном смысле Великая французская революция явилась поворотным 
пунктом истории. Религия отныне не должна была быть контролирующим элементом в 
обществе. Вскоре после революции стали появляться атеистические лидеры, образ мыслей 
которых распространялся далеко за пределы Франции. Но все же многие из них обращались к 
Французской революции, как к источнику новых идей. В религиозной сфере появились такие 
люди, как Георг Гегель, который стал отцом современного атеизма в философии и теологии. 
Из-за него Библия стала подвергаться в церкви большой критике. Впервые люди стали 
критиковать Библию, как божественную Книгу. Больше она не должна была приниматься на 
веру. Возникает понятие «библейский критицизм». В сфере науки появились такие агенты 
сатаны, как Чарльз Дарвин. До этого времени как наука, так и религия признавали истиной 
буквальное творение. Теперь Дарвин предложил идею о том, что человеческая жизнь появилась 
не несколько тысячелетий тому назад, а развивалась на протяжении миллионов лет. Его 
заключения шокировали религиозный мир. В конце концов, его идеи приобрели почти 
всемирное признание в научном мире. Больше люди не видели в Боге главную силу в обществе. 
Теперь доминировать будет светскость, а религия полностью отстранена от правящей части 
общества. Эволюционная философия с принципом «выживает сильнейший» будет 
руководящим принципом в жизни людей и в управлении миром.  

Примерно в то же время, когда Дарвин провозгласил теорию эволюции, появился еще один 
лидер - Карл Маркс. Маркс охотно принял теорию происхождения видов Дарвина и соединил 
ее со своей философией. В результате появилось то, что стало известно, как безбожный 
коммунизм. Вскоре идеи Маркса распространились и нашли воплощение в России при 
коммунистической революции. В конце концов, весь восточно-европейский блок, Китай и 
большое количество развивающихся стран приняли систему коммунистических взглядов. В 
Западном обществе происходило всеобщее отвержение коммунистических идеалов, но не его 
светских и атеистических тенденций. В то время, как в России под железной рукой коммунизма 
процветал атеизм, западные страны оставили свои божественные принципы правления и 
воспитания и вместо этого впитали светский гуманизм (все вращается вокруг человека), 
который господствовал в большинстве западных стран на протяжении десятилетий до 
сегодняшнего дня. На протяжении большей части XX века казалось, что царь южный, 
представленный безбожным коммунизмом и светским гуманизмом на Западе, стал 
господствующей философией в мире. Религия ослабевала больше и больше. Атеизм 
увеличился с 2 процентов в 1900 до 20,8 процентов к 1980 году. Царь южный действительно 
атаковал царя северного. Кажется, что он даже выиграл битву. Но Даниила 11 предсказывает 
возрождение царя северного, который нападет на царя южного.  

4. Возвращение царя северного. 
Библейские пророчества всегда нацелены на народ Божий - буквальный Израиль в 

ветхозаветные времена; и духовный Израиль - христианскую церковь, во времена Нового 
Завета. Писание обходит политические или военные события, если они не относятся к народу 
завета. Заключительная битва между царем северным и царем южным в Даниила 11 имеет 
прямое отношение к битве за остаток из (Откровения 12:17): «…сохраняющими заповеди 
Божии и имеющими свидетельство Иисуса Христа». Он и является главным объектом 
последней битвы.  

Обратите внимание на стих 40-ий Даниила 11: «Под конец же времени сразится с ним царь 
южный, и царь северный устремится, как буря на него с колесницами, всадниками и 
многочисленными кораблями и нападает на области, наводнит их и пройдет через них». 
Первая часть этого стиха исполнилась, когда Бертье, наполеоновский генерал, взял в плен папу 
в 1798 г. Этот стих лишь кратко упоминает о 200-летнем владычестве царя южного и затем 
сообщает, что царь северный исцелеет от смертельной раны, поднимется, совершит ответное 
нападение на царя южного и уничтожит его. Интересно то, что в 40-ом стихе царь южный 
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упоминается в последний раз. В помощь читаем (Откровение 13:3): «И видел я, что одна из 
голов его как бы смертельно была ранена, но эта смертельная рана исцелела. И дивилась вся 
земля, следя за зверем, и поклонились дракону, который дал власть зверю». Здесь говорится о 
том, что папство получит смертельную рану, которая затем исцелеет, и что вся земля будет 
удивляться, следя за этим возрожденным папством. (Даниила 11:40) предсказывает нам тоже 
самое событие - исцеление раны, что впоследствии выльется в последнего царя северного. 

Вопрос: Когда же начала заживать рана? 
Заживление раны началось в 1801 годумирным соглашением между Наполеоном и папством. 

Вскоре оно отреклось от своей временной власти и нацелилось на духовный, а не политический 
контроль над миром. Результатом этого стало провозглашение догмы о всемирной юрисдикции 
римского епископа. В то же время мир считал папство мертвым как власть политическую. Но 
хотя оно утверждало, что отказывается от политических претензий, оно лишь отложило их на 
потом, ожидая более благоприятного времени. 

И вот обратите внимание на впечатляющий обман папства в вопросах политической власти. 
Последняя вернулась к папству в 1929 году, когда было образовано государство Ватикан. 
Форма правления: абсолютная теократическая монархия, где во главе государства стоит 
религия. Главой государства является главное должностное лицо церкви, которое обладает 
неограниченной высшей государственной властью. Более того, когда в 1929 году 
по Латеранскому договору возник Ватикан, то он получил право чеканки собственной монеты, 
которая имела хождение вместе с итальянской лирой в Италии и Сан-Марино. В 2002 
году Ватикан перешел на евро по курсу 1 евро = 1936.27 лир. Город-государство выпускает 
свой набор евро. В 2012 году завершился обмен ватиканской лиры на евро. Теперь на 
всеевропейской валюте стали появляться профили понтификов. С 2002 по 2005 год на монетах 
был изображён Иоанн Павел, с 2006 года - Бенедикт ХV. Город Ватикан стал маленьким, но 
значительным городом - государством, не контролируемым ни одним правительством земли. 
Он сам по себе был политической силой. Это был значительный шаг в исцелении раны и 
восстановлении политической власти папства. Газеты, описывая это значительное событие, 
использовали слова Писания: «Муссолини и Каспарри подписывают исторический римский 
пакт... Исцеление Многолетней раны...». Папство медленно восстанавливалось, от забытья в 
1798 г., до восстановления духовной власти в 1870 г. и затем до полного возвращения 
политической власти в 1929 г. Смертельная рана сегодня полностью исцелена. Соединенные 
Штаты сегодня оказывают государству Ватикану такое признание, которого они не оказывают 
ни одной другой религиозной силе на земле. Во время правления Рейгана Соединенные Штаты 
проголосовали за то, чтобы послать в Рим своего полномочного посла, чтобы представлять 
интересы США в Ватикане. Папа даже оказался на земле США и был чествуем и принят в 
конгрессе США. Это восстановление папства сегодня утвердило создание в США образа зверя.  

Соединенные Штаты Америки создали образ зверя и теперь будут насаждать религиозное 
начертание зверя всему миру. Писание говорит, что весь мир примет его. Если это так, то тогда, 
по крайней мере, внешне уже не будет ни одного атеиста в последнем конфликте. Царь южный 
будет разбит. Чтобы достичь всемирного религиозного согласия, царь северный должен 
избавить мир от атеистического коммунизма и секуляризма. Первый шаг - уничтожение 
коммунизма - уже достигнут. (Даниила 11:40) говорит, что это возрожденное папство, с 
заживающей раной, нападет на царя южного - атеизм. За последние несколько лет мы были 
свидетелями внезапного падения коммунистического блока в Восточной Европе, и даже пал 
бастион коммунизма - Советский Союз. Сегодня идет напряжение с КНДР (Корейская 
Народно-Демократическая Республика). Сегодня еще остаются страны, где у власти еще 
находятся коммунистические партии (но уже отличной идеологии, чем это было в СССР). В 
Китае (конфуцианство, даосизм и буддизм), Вьетнаме (2/3 атеисты), Лаосе (религия буддизма) 
и Непале (индуизм), КНДР (64% атеисты, остальные - шаманизм 16 %, неоконфуцианство – 
13,5% буддисты), Куба (47% католицизм). Вероятней всего, экономически такие страны будут 
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перепрофилированы в демократическое русло уже благодаря транснациональным корпорациям 
с их мощной финансовой сферой влияния. 

Вопрос: Кто был или стал причиной развала коммунистического СССР?  
Развал коммунизма фактически начался в Польше с движения «Солидарность». Это польское 

объединение профсоюзов, созданное в августе-сентябре 1980 года на судоверфи имени Ленина 
в Гданьске. Официально легализовано 10 ноября 1980 года. Ее лидер - Лех Валенса. Обычный 
рабочий завода. Запрещено движения «Солидарность» в январе 1982 года. С декабря 1981 по 
май 1986 действовало в подполье. Официально легализовано в апреле 1989 года. Являлось 
массовым социальным движением антитоталитарной, антикоммунистической направленности. 
Именно за счет влияния Рима «Солидарность» смогла утвердиться в Польше. Но большинство 
не предполагало, что происшедшее в Польше обрекало коммунизм на скорую погибель. 
Избрание Иоанна Павла II, папы польского происхождения, в 1978 году было знаменательным 
событием. Шесть миллионов его соотечественников, шестая часть населения, вышла встречать 
его при посещении им Польши в 1979 году. Он провозгласил, что христианство и коммунизм 
несовместимы. Церковь стала центром политического протеста в Польше. При поддержке папы 
была сформирована «Солидарность», и Иоанн Павел II дал знать Москве, что если советские 
войска сокрушат ее, то он отправится в Польшу и будет стоять со своим народом. В Союзе 
были настолько встревожены, что составили заговор его убийства. В 1981 году в папу стрелял 
профессиональный убийца на площади Святого Петра, но он чудом выжил. Удивительно, но 
все так, как предсказано в Даниила 11:40: царь северный разгромил царя южного. Интересно то, 
что в этом стихе предсказано даже скорость этого падения: «И царь северный устремится, как 
буря на него». Падение коммунизма в разных странах действительно было очень быстрым. 

Обратите внимание на факты, которые мы часто не замечаем. Несмотря на атеизм СССР, в 
Польше религию не трогали, костелы не закрывали. Католицизм пользовался льготами от 
государства. Карл Войтило был первым папой, выходцем из социалистической страны. На 
папском престоле он сменил Иоанна Павла I. Его на удивление не интересовали крестовые 
походы против СССР, он сосредоточил свое внимание на наведение порядка в финансах 
католической церкви. Но ему не дали возможности. Хоть он и сменил руководство банка 
Ватикана и нескольких кардиналов, но вдруг, спустя всего 33 дня после его избрания, он 
скоропостижно умирает якобы через инфаркт, при том, что никогда проблем с сердцем у него 
не было. Врачи отказались делать вскрытие, и тело быстро забальзамировали. Как известно, 
после этой процедуры установить причину смерти невозможно. Не менее удивительное и то, 
что на выборах нового папы в первом туре Иоанн Павел II получил 5 голосов из 108. Но на 
следующий день был избран подавляющим количеством голосов - 99 голосов. В чем причина? 
На похороны Иоанна Павла I в Ватикан пребывает Збигнев Казимеж Бжезинский (на тот 
момент советник по национальной безопасности 39-го президента США Джимми Картера. 
Один из основателей Трёхсторонней комиссии, её директор в 1973-1976гг, поляк по 
происхождению). В результате новым понтификом становится поляк. Впоследствии Лех 
Валенса скажет о папе Иоанне Павле II: «Без него коммунизм бы не кончился».256. А до этого 
Валенсу возили неоднократно на смотрины Папе в Ватикан. Папа курировал все процессы и 
использовал США как инструмент в развале СССР. 

Журнал «Тайм» опубликовал статью о текущих дебатах, о деве Марии в католической 
церкви. Одним из удивительных откровений в этой статье было заявление, относящееся к 
вопросу о том, кто явился причиной развала коммунизма: «Иоанн Павел II твердо убежден ... 
что Мария положила конец коммунизму по всей Европе.... Дева Мария предсказала 
возникновение советского тоталитаризма до его появления. В последующем видении она 
наставляла Папу и его епископов посвятить Россию ее незапятнанному сердцу, чтобы 
положить конец коммунизму....». Иоанн Павел II верно исполнил указание Марии (сатаны под 
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видом Марии) в 1984 году, и уже в следующем году приход к власти Михаила Горбачева 
повлек за собой падение Советов. Падение коммунизма было совершено не одним лишь Римом. 
У него был активный партнер - президент Рейган. 7 июня 1982 года Рейган и Иоанн Павел II 
встретились на 50 минут в Ватикане. Во время этого разговора был составлен заговор 
уничтожить коммунизм. На той встрече Рейган (а мы помним высказывания Рейгана об СССР 
как об империи зла) и Папа пришли к соглашению предпринять тайную кампанию с целью 
ускорить развал коммунистической империи. Ричард Аллен, первый советник Рейгана по 
национальной безопасности, говорит: «Это был один из величайших тайных союзов всех 
времен».257 Даже Михаил Горбачев признал ту роль, которую сыграл Папа в падении Восточной 
Европы: «Теперь уже можно сказать, что все, что произошло в Восточной Европе за 
последние годы, было бы невозможным без усилий Папы и той огромной роли, включая и 
политическую роль, которую Он сыграл на политической арене». «Папа Иоанн Павел II будет 
играть огромную политическую роль теперь, когда в истории Европы произошли эти 
глубочайшие изменения».258 

Если спросить сегодняшних политиков и экономистов, почему мгновенно развалилась 
коммунистическая атеистическая сверхдержава СССР, то ответ будет примерно таковым: 
«Причины краха Советского Союза весьма разнообразны. Кратко можно перечислить 
следующие. Во-первых, в 80-е годы перед страной встали определённые экономические 
проблемы, советская экономика работала всё хуже и хуже, отставание от ведущих стран 
Запада стремительно увеличивалось. Во-вторых, кризис идеологии. Никто в Советском Союзе, 
даже КПСС и сами руководители государства, уже не верил в коммунизм. В-третьих, народ 
просто устал от постоянных репрессий, подавления свободы слова, от нависшего над 
головами кнута. Именно поэтому перестройка, начатая Горбачёвым как частичная реформа 
системы, превратилась в настоящую революцию, которая полностью поменяла систему и 
вернула страну на путь демократии». 

Но давайте разберемся по порядку. Я буду использовать некоторые интересные факты и 
материалы, которые не пользуются сегодня популярностью и умышленно замалчиваются. 
Важно увидеть каждому человеку, что развал СССР — это часть исполнения библейских 
пророчеств о северном царе (используя тесный союз из США) из Книги Даниила 11 главы, 
который наносит удар по южному царю.  

Развал СССР, связан, во-первых, с экономическим крахом. Какие признаки этого 
приходилось наблюдать в 80-е годы? Да ровным счётом никаких! Валовой внутренний продукт 
рос медленно, но верно. СССР был одним из крупнейших мировых экспортеров 
энергоносителей и оружия. Кроме того, в страны Азии, Африки и Восточной Европы 
поставлялась масса промышленных товаров. Продукция из СССР, может быть, и котировалась 
ниже, чем немецкая или японская, но зато и стоила дешевле. Известен факт, что к концу 80-х 
годов в одной только Турции использовалось около миллиона советских телевизоров. Поэтому 
о какой-то неконкурентоспособности советских товаров на мировом рынке говорить не 
приходится. Какие ещё предвестники экономического краха можно вспомнить? Стремительно 
растущий внешний долг? Но у СССР он был весьма невелик, гораздо меньше, чем у 
Соединённых Штатов. И уж, во всяком случае, в несколько раз меньше, чем те кредиты, 
которые СССР давал странам третьего мира. Кроме того, вспомним, насколько ценились в мире 
советские оборонные технологии. Если бы оружие русских было устаревшим и ни на что не 
годным, американцы вряд ли бы так его боялись и лихорадочно разрабатывали одну за другой 
собственные программы вооружения. И самое главное: в 80-е годы президент США Рейган 
заявил о необходимости бороться с СССР — «империей зла», бороться с привлечением всех 
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ресурсов, не останавливаясь даже перед силовым вмешательством. Но зачем сражаться с 
соперником, который испытывает огромные трудности и отстаёт в своём развитии всё больше и 
больше? Нет, все силы напрягают только для борьбы с могучим, по-настоящему опасным 
конкурентом. А это автоматически опровергает тезис о «загнивании» и «больших 
экономических проблемах» в Советском Союзе. 

Посмотрим, как обстоит дело с другими доводами о том, что никто не верил в коммунизм, а 
народ страшно устал от тоталитаризма. От 60 до 85 процентов населения считает, что 
перестройка и демократические реформы 90-х годов стали катастрофой для страны. Конечно, 
всё это может быть лишь запоздалым сожалением о случившемся. И всё же трудно себе 
представить, что всё многомиллионное население СССР разом разуверилось в 
коммунистических идеалах и пожелало свергнуть своих властителей. Более того, репрессивный 
режим, как правило, никогда не свергается революцией. Даже там, где народ живёт при 
жёсткой диктатуре, он совсем не обязательно поднимает восстание — вспомним режим 
Саддама в Ираке или Кастро на Кубе. Да и никаких серьёзных восстаний против коммунистов в 
Советском Союзе не происходило. Поэтому называть произошедшие перемены революцией 
нельзя. Действительно, в результате Английской революции XVII века страну возглавил 
Кромвель — бедный дворянин. В результате Французской революции XVIII века — Робеспьер, 
выходец из мелких буржуа. В результате Русской революции 1917 года — интеллигент Ленин. 
Все они были представителями если и не самого низшего, то, во всяком случае, весьма далёкого 
от прежней власти слоя. А кто встал во главе России в результате «демократической 
революции»? Борис Ельцин, крупный функционер КПСС! Большинство его сподвижников 
также «вышли» из правящей «верхушки» СССР — они являлись либо партийными деятелями, 
либо представителями советской интеллектуальной элиты, обласканной властями. Что же 
получается? Режим сменился, а действующие лица остались прежними? Поистине, уникальное 
явление, которого никто не замечает (или не хочет замечать!). Можете ли вы представить себе, 
чтобы канцлером ФРГ после Второй мировой войны стал Геббельс или Гиммлер? Нет? А ведь 
партийный функционер Ельцин во главе демократической России — это такое же странное 
явление! 

Если подвести итоги, то Советский Союз в середине 80-х годов был для США и НАТО 
весьма сильным и опасным соперником. Об этом говорят действия американского президента, 
который призвал к мобилизации против «империи зла» все военные силы своей страны. На это 
указывают воспоминания, и высказывания всех политических лидеров того времени, в которых 
нет-нет, да и промелькнёт вполне искреннее удивление: как же мог СССР рухнуть так быстро? 
Например, Маргарет Тэтчер, одна из самых яростных противниц коммунизма, сказала в одном 
из своих интервью в 90-е годы: «Быстрый крах СССР был для многих из нас полной 
неожиданностью. Мы считали, что с этим монстром придётся бороться ещё долгие 
десятилетия. Его силы, казалось, были неисчерпаемы. Поэтому все мы очень удивились, когда 
Советский Союз при Горбачёве начал подавать признаки слабости и вскоре капитулировал». 

Итак, середина 80-х годов. К власти в СССР путём закулисных интриг приходит новая 
команда во главе с Горбачёвым. Члены этой команды — представители нового, сравнительно 
молодого поколения. Их карьера строилась уже в послевоенной России. Они приветствовали 
XX съезд партии, на котором был разоблачён культ личности Сталина. Но, что самое 
интересное, многие из них были теснее, чем принято думать, связаны с Западом. Все 
отправлялись в более или менее длительные командировки за рубеж. Там эти люди 
неоднократно встречались с западными лидерами, а также, по некоторым данным, с 
представителями западных спецслужб. Видимо, пропаганда США так эффективно 
воздействовала на их сознание, что срочные перемены в своей стране они считали 
необходимыми. Спецслужбы США, в свою очередь, тоже готовились к такого рода переменам. 
И, когда в СССР началась так называемая перестройка, широко разрекламированная во всём 
мире, немедленно приступили к своей деятельности. По различным данным, за вторую 
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половину 80-х годов ЦРУ вложило в программу развала советского государства от 90 до 150 
миллиардов долларов. И это только ЦРУ! На территории России были немедленно созданы 
самостоятельные масонские ложи. Их руководителями стали люди с самой вершины партийной 
иерархии. Крупнейшими из них были ложи «Северная звезда» и «Новиков», напрямую 
связанные с французской ложей «Великого Востока», одним из главных инструментов 
апостолов. Таким образом, масоны приложили руку к разгрому СССР. (P/s.: Вы думаете, что 
антисемитизм Гитлера к еврейскому народу родился спонтанно? Отнюдь, на него влияли 
ключевые масонские ложи, подотчетные Ватикану. Более того, скажу следующее: именно они 
помогли повернуть главный удар Гитлера с Запада на Восток. Они, используя патологический 
антисемитизм Гитлера, обрубив «сухие ветви» еврейского народа, спровоцировали миграцию 
евреев из Европы в Палестину. То есть, помогли создать государство Израиль. Почему не было 
ни одного протеста Папы против геноцида еврейского народа? Почему великие мира сего с их 
возможностями не смогли остановить Гитлера? А может, и не хотели? А может, у них были 
иные цели? Пора по-новому задуматься…). А мы возвращаемся к развалу СССР… 

Как же конкретно происходил этот процесс? Для начала Горбачёв провозгласил перестройку, 
гласность и новое мышление в международных отношениях. «Новое мышление» означало, что 
СССР будет всеми силами стремиться к миру и не останавливаться ни перед какими жертвами 
на этом пути. Советский режим начал стремительно сдавать свои международные позиции. В 
одностороннем порядке (без всякой взаимности со стороны США!) сокращалось ядерное 
вооружение, уменьшалась численность армии, сворачивались перспективные оборонные 
исследования. Заводы, занимавшиеся выпуском военной продукции, пытались перестроиться на 
«мирную» жизнь. В 1989 году были выведены войска из Афганистана, вскоре распущен 
Восточный блок, а его западный форпост — ГДР — вошла в состав ФРГ и стала территорией 
НАТО.  

Во-вторых, основа экономики СССР, военная промышленность, получила мощный удар. 
Тысячи квалифицированных инженеров и рабочих остались без дела. Научный прогресс 
затормозился. Если завод делает системы управления для военных ракет, он может выпускать и 
компьютеры. Если он перепрофилируется на «мирные» кастрюли, о компьютерах придётся 
забыть. К слову сказать, первый советский завод по массовому производству персональных 
компьютеров должен был вступить в строй в 1992 году. Представляете, каких денег лишились 
бы «Майкрософт» и IBM, если бы развал СССР не помешал этому? Но все внешнеполитические 
шаги Горбачёва меркнут перед его экономической программой. Во-первых, он начал 
антиалкогольную кампанию, резко ограничив продажи спиртного. На такое мог пойти только 
ученик младших классов для детей с задержкой психического развития — ведь ещё со времён 
провала «сухого закона» известно, что такая мера губительна. Государственный бюджет 
лишается значительной части своих доходов. Люди не перестают пить, но начинают вместо 
качественной водки употреблять технический спирт или некачественный алкоголь, 
выпускаемый подпольно. Число отравлений резко возрастает. Зато процветает мафия, которая 
делает деньги на дефиците алкоголя. Был ли Горбачёв недалёким политиком, не понимавшим 
этого? 

Наконец, в 1988 году выходит закон о предприятиях, который позволяет всем советским 
производителям продавать свою продукцию кому угодно, а не сдавать государственным 
торговым организациям. Действие этого закона сходно с ситуацией, когда в мотор автомобиля 
заливается серная кислота вместо масла. Мгновенно возникает дефицит почти на весь спектр 
товаров, в магазинах невозможно что-либо купить, впервые после окончания войны вводятся 
карточки. Чтобы закрыть дыры в бюджете, берутся иностранные кредиты. Запад предоставляет 
их пачками, и скромный внешний долг СССР мгновенно вырастает на порядок. Итак, повторю 
свой вопрос: был ли Горбачёв глупым простаком? Но ведь за его спиной стояла целая команда 
весьма образованных людей, в том числе и экономистов. Они не могли не понимать, к чему 
должны привести подобного рода преобразования. Да и действия этой команды напоминают, 
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скорее, хорошо продуманную и сознательную политику по развалу страны, нежели метания 
недалёких идеалистов. Значит, всё-таки предательство? Писание будет исполнено. Папство и 
США развалят СССР и атеистическую коммунистическую систему СССР. 

А теперь самое время напомнить всем доктрину Алена Даллеса. 
Аллен Даллес (1893-1969) работал в Центральном разведывательном управлении США 

(ЦРУ) с момента его создания в 1947 году. В 1942-1945 гг. руководил политразведкой в Европе. 
Директор ЦРУ в 1953-1961 годах. Один из организаторов разведывательной и шпионско-
диверсионной деятельности против СССР и других соцстран, идеолог «холодной войны». 

Вот суть идеологии: «Мы бросим всё, что имеем, всё золото, всю материальную мощь и 
ресурсы на оболванивание и одурачивание людей. Человеческий мозг, сознание людей способны 
к изменению. Посеяв в России хаос, мы незаметно подменим их ценности на фальшивые… Мы 
найдём своих единомышленников, своих помощников и союзников в самой России. Эпизод за 
эпизодом будет разыгрываться грандиозная трагедия гибели самого непокорного на земле 
народа, окончательного угасания его самосознания. Из литературы и искусства мы… 
постепенно вытравим их социальную сущность, отучим художников, отобьём у них охоту 
заниматься изображением, исследованием… тех процессов, которые происходят в глубинах 
народных масс. Литература, театр, кино — всё будет изображать и прославлять самые 
низменные человеческие чувства. Мы будем всячески поддерживать и поднимать так 
называемых художников, которые станут насаждать и вдалбливать в сознание культ секса, 
насилия, садизма, предательства — словом, всякой безнравственности. В управлении 
государством мы создадим хаос, неразбериху. Мы будем незаметно, но активно и постоянно 
способствовать самодурству чиновников, взяточников, беспринципности. Честность и 
порядочность будут осмеиваться и никому не станут нужны, превратятся в пережиток 
прошлого. Хамство и наглость, ложь и обман, пьянство и наркоманию, животный страх… и 
вражду народов, прежде всего вражду и ненависть к русскому народу — всё это мы будем 
ловко и незаметно культивировать. И лишь немногие, очень немногие будут догадываться или 
понимать, что происходит. Но таких людей мы поставим в беспомощное положение, 
превратим в посмешище, найдём способ их оболгать и объявить отбросами общества… Мы 
будем расшатывать таким образом поколение за поколением…Мы будем драться за людей с 
детских, юношеских лет, будем всегда главную ставку делать на молодежь, станем 
разлагать, развращать, растлевать её. Мы сделаем из них космополитов». 

Проанализируем методы работы сатаны через эту доктрину. 
Сегодня происходит информационная война по разложению нашей молодёжи через явную и 

скрытую рекламу разврата — развратных текстов песен, развратных телодвижений певцов, 
развратные действия «положительных» героев фильмов. Реклама половых извращений через 
показ фильмов, где главными героями являются люди, мягко говоря, не достойные быть в 
центре внимания. Наркотизация наших детей через явную и скрытую рекламу наркотиков: 
алкоголя, табака, тяжёлых наркотиков, трансляция песен типа «Пей пиво!», показ сцен 
употребления наркотиков «положительными» героями фильмов и т.д. 

Вопрос: Что такое информационная война? 
Информационная война — это война с целью захвата энергетических, сырьевых и людских 

ресурсов другой страны с использованием такого воздействия на умы людей в области 
идеологии, религии, истории, философии, науки, когда народу страны — жертве агрессии - 
целенаправленно внедряются такие ложные представления о том, что происходит в обществе, в 
жизни людей, которые позволяют агрессору свободно манипулировать как правительством, так 
и народом этой страны и осуществлять захват ресурсов, практически не встречая никакого 
сопротивления, то есть, без вооруженного вторжения. Необходимо отметить, что история 
ведения холодных войн начинается, увы, не с 1945 года. Информационные войны ведутся 
между несколькими центрами человеческой цивилизации столетиями, лишь изредка переходя в 
«горячие войны». На протяжение последних, как минимум, 3,5 тысяч лет, информационную 
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агрессию против всех народов Земли осуществляют наследники осатанелого древнеегипетского 
жречества. Вот почему Египет так ненавидел Израиль, вот почему Израиль все время пытался 
идти в союз с Египтом. Богу пришлось вершить суд на Египтом и уводить Израиль далеко через 
пустыню от этой системы. Ныне эту мафию представляют Паписты и руководители 
транснациональных банков и транснациональных корпораций США в первую очередь. 

Агрессия осуществляется методом «культурного сотрудничества», через управляющую 
элиту страны — жертвы агрессии, которая в меру своего понимания думает (может, даже 
искренне), что работает на свой народ, а в меру непонимания общего хода вещей является, по 
сути, марионеткой в руках агрессора, выполняя его планы.  

Подобные войны называют еще культурными войнами, или войнами культуры. В результате 
такой агрессии у народа жертвы: 
— разрушается целостное восприятие окружающего мира, всего, что происходит вокруг (в том 
числе, и в общественной жизни), разрывается связь с окружающей природой и формируется 
сознание, легко поддающееся манипулированию извне, через подсознание; 
— рушится историческое самосознание, реальная история подменяется ложными мифами, 
целостный исторический процесс рвется на части, которые противопоставляются друг другу; 
— связь с Богом, Природой подменяется верой в идеалистические или материалистические 
вещи, которые сталкиваются между собой и ведут вековую, непримиримую войну — «Разделяй 
и властвуй!»; 
— нормальные потребности человека в пище, одежде, жилище и т.д. подменяются 
потребностью в деньгах, которая целенаправленно насаждается и проявляется в неумеренных, 
противоестественных потребностях, неуемном следовании моде и доводится до страсти к 
наживе (деградационно — паразитические потребности), тем самым, обеспечивая зависимость 
населения от тех, кто владеет финансовой системой. А владеют ею уже вышеупомянутые 
руководители транснациональных банков и корпораций; 
— насаждаются низменные инстинкты, подрывающие физическое и психическое здоровье 
человека, разрушающие генофонд нации (геноцид). 

К оружию геноцида относятся наркотики всех видов (в том числе алкоголь и табак), 
отравленные продукты питания, которые с огромным усердием нам навязывают всевозможные 
телерекламы, а так же, как это не парадоксально, современная косметика, мода и, в конце 
концов, навязывание так называемого «безопасного» секса в противовес культуре целомудрия. 

Посмотрим немного детальней на тот геноцид, который сегодня происходит в отношении 
всего человечества, а особенно в отношении славянских народов: 
Алкоголь. 
Для тех, кто сомневается, что этиловый спирт — наркотик: ГОСТ 5964-82: «Алкоголь — 

этиловый спирт, относится к сильнодействующим наркотикам». 
Механизм действия алкоголя259: при поступлении в кровь алкоголь начинает соприкасаться с 

эритроцитами (красными кровяными клетками), которые переносят кислород от легких к 
тканям и углекислый газ в обратном направлении. Спирт, как известно, используют для 
обезжиривания и очистки поверхности. Когда он попадает в кровь, то он обезжиривает 
оболочку эритроцитов, так называемый липидный слой. Красные кровяные клетки при этом 
приобретают новое свойство, они начинают слипаться друг с другом, образуя грозди, размер 
которых определяется количеством выпитого. Кровеносная система человека в отдельных 
частях тела (мозг, сетчатка глаза) являет собой тончайшие капилляры, причем диаметр 
некоторых, наиболее тонких из них, соизмерим с размером эритроцитов. Появившиеся в крови 
грозди эритроцитов образуют в тонких капиллярах тромбы, и кровоснабжение отдельных групп 
нейронов головного мозга прекращается. Происходит «онемение», а потом и отмирание 
отдельных микроучастков головного мозга, которое и воспринимается человеком, как, якобы 
безобидное, состояние опьянения. В этом состоянии часть нейронов головного мозга погибает, 

                                                 
259 информация 1-го Мединститута, г. С-Петербург. 
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а восстановление обратимых последствий наступает при благоприятных обстоятельствах в 
течение 3-х лет. Синдром похмелья — не что иное, как процесс, связанный с удалением при 
помощи тока жидкости из головного мозга погибших из-за отсутствия кровоснабжения 
нейронов. Тело отторгает погибшие клетки, с этим связаны утренние головные боли и жажда. 
Принимавший алкоголь в буквальном смысле слова мочится своими собственными мозгами. 

Пьяный человек — неполноценный человек У многих это стало своего рода развлечением — 
как можно чаще пребывать в состоянии недочеловека, так как нормальное состояние для них 
уже в тягость. Таким людям лучше было родиться животными, так как они доказывают, что 
человеческий разум им не нужен. 
Чистота брака и запрещенные интимные отношения. 
Зададим себе вопрос, почему Божий закон так категоричен в отношении чистоты брака. Брак 

на всю жизнь. С полной чистотой половых отношений. Я тут последнее время наблюдаю, что 
современные выводы науки все ближе начинают приходить к библейским заключениям. Бог, 
безусловно, будет открывать истину о себе и в каких-то сферах научного знания.  

 Дело в том, что при зачатии далеко не вся генетическая информация передаётся от мужчины 
к женщине в хромосомном наборе сперматозоидов: дело в том, что некоторая генетическая 
информация передаётся через энергетические взаимосвязи. В половом сношении происходит не 
только введение в организм женщины физиологических жидкостей, вырабатываемых 
организмом мужчины и образующих в совокупности сперму, но и обмен между мужчиной и 
женщиной энергией и информацией в процессе взаимодействия на энергетическом невидимом 
для глаза уровне. Этот энергоинформационной обмен двусторонний, а не только от мужчины к 
женщине. Сегодня медицина установила, что если женщина беременна, то отец ребёнка в 
период беременности матери испытывает повышенную сонливость и спит больше по 
сравнению со своим обычным состоянием, хотя в период беременности женщины в телесном 
организме мужчины не происходит никаких явно видимых изменений. Точно так же и 
энергетическое состояние женщин изменяется в результате интимных отношений и 
энергетически, и информационно. 

Уже давно общей биологии и практикам-заводчикам породистых домашних животных 
известно явление, получившее название «телегония». Суть биологического явления, которое 
обозначено этим словом, объясним на конкретных примерах. Известны опыты, которые 
проводил в середине 19 века приятель Чарльза Дарвина лорд Мортон. Под влиянием своего 
знаменитого друга он тоже решил заняться биологией. Он «выдал замуж» свою чистокровную 
английскую кобылу за жеребца-зебру. Потомства не получилось по причине несовместимости 
их яйцеклеток и сперматозоидов. Но, «выйдя замуж» через некоторое время за жеребца 
английской породы (как и она сама), кобыла принесла жеребёночка «англичанина», у которого 
были полосы, как у зебры. У этого жеребца отцов по существу два: жеребец-лошадь по сперме 
и жеребец-зебра по энергетической составляющей. Если сизарь (непородистый голубь) 
«потоптал» породистую голубку, её сразу убивают, потому что даже при самом элитном её 
«супруге» у неё будут рождаться одни «чиграшu», то есть, не чистопородные дети: то пёрышки 
в хвосте не те, то цвет клюва, то ещё что-нибудь. В общем — бросовый товар, порода нечистая. 
В элитных клубах собак существует правило: если породистая сука забеременела вне клуба, то 
на этом кончается родословная у её щенят. 

Известен скандал, случившийся в МГУ: на биофаке у одной аспирантки из весьма элитной 
семьи родился чернокожий ребенок. Все знают, что в МГУ учится много чернокожих. Но ведь 
муж, как и мама-аспирантка, были белыми! Да и мама клялась и божилась, что мужу она не 
изменяла! И медики встали на защиту несчастной аспирантки: такое, дескать, в природе бывает. 
Дальше всё-таки выяснилось, что у героини до белого мужа был сокурсник-любовник — 
чернокожий. И тут биологи вспомнили о давно забытой и высмеянной официальной наукой 
телегонии, которая имела нахальство утверждать, что на потомство женщины влияют, в той или 
иной форме, все предыдущие мужья, вне зависимости, были ли от этих браков дети или нет. В 
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результате многочисленных исследований, проводившихся (в том числе и на Западе) до 1960-х 
годов, было установлено, что эффект телегонии распространяется и на людей. Если зачатию 
ребёнка предшествовали половые отношения его матери с одним или более партнёром помимо 
отца по плоти этого ребёнка, даже если при этом употреблялись презервативы или иные 
противозачаточные средства либо делались микро и макроаборты после, то в процессе слияния 
по плоти происходило слияние энергетических составляющих партнёров, в результате которого 
у рождённого такой женщиной ребёнка, кроме отца по плоти, от которого он унаследовал 
половину хромосомного набора, есть ещё и множество отцов по телегонии, от которых он 
может унаследовать многое на энергетическом уровне организации материальных структур. 
Причём оказалось, что наследуются не только внешние признаки первого полового партнёра, 
но и его болезни, в частности венерические, психические заболевания, заболевание крови. 

Вот почему Бог так серьезно говорит нам о чистоте наших браков и целомудрии до брака и 
верности в браке. Для этого есть многие причин, и все это ради нашего счастья. (P/s: Как только 
это было установлено, все исследования и публикации по проблеме телегонии были 
засекречены. Вопрос для размышления: почему?)  
Мода. 
 - Папа, скажи, как ловят сумасшедших? 
- С помощью косметики, обворожительных улыбок, модных платьев и белья, сынок. 

 

Исторически женская мода, а тем более «высокая», превратилась в порнодейство, с которым 
все свыклись. Отличие порнодейства от эроса в том, что порнодейство безадресно обращено к 
половым инстинктам толпы, а эрос адресное - единственно к любимому человеку, обязательно 
иного пола. Эстетичность одежды, внешнего вида и поведения человека — это одно, а 
порнодействие моды — это совсем другое. 

Косметика так же является средством привлечения внимания к себе особей 
противоположного пола. По крайней мере, так было в историческом прошлом до тех пор, пока 
косметика не превратилась по существу в химическое оружие (а возможно, и в генетическое, 
поражающее будущие поколения). Наведу пример из еженедельника «Курьер», N2 28 от 20 - 26 
июля 2000 г.: «Когда выбираете помаду, стоит обратить внимание не только на её оттенок, 
но и на состав. Медики и экологи предупреждают: многие помады делают на основе вредных 
синтетических веществ. Из них приготовить помаду гораздо проще, чем из натуральных 
масел, работа с которыми требует большого мастерства, времени. Вот химики и придумали 
много синтетических заменителей, которые действительно придают помаде улучшенные 
качества. Но если растительные средства безвредны, то минеральные масла, а также 
нефтепродукты оседают в печени, почках и лимфатических узлах, а это чревато многими 
болезнями, плохим самочувствием, способствует появлению синдрома повышенной усталости, 
А при длительном попадании используемого в средствах для губ кристаллического парафина 
начинаются воспалительные процессы в сердечных клапанах. Это относится не только к 
дешевой помаде, что продается на каждом углу, но и к продукции многих известных 
производителей косметики. Посмотрите на состав своей помады. Нефтяные продукты и 
химические жиры могут „ прятаться“ под видом парафина, микрокристаллического воска, 
петролатума (это вазелин, получаемый из нефтяных остатков), минеральных масел, 
церезита, methicon и других. Несколько лет назад Всемирная Организация здравоохранения 
даже установила предельную норму - ежедневно человек может получать не более 0,01 
миллиграмма минеральных масел на каждый килограмм своего веса. Но, используя губные 
помады, карандаши, блеск для губ, женщины невольно «съедают» гораздо больше и причиняют 
ущерб своему здоровью. (А при поцелуях всю эту дрянь поедают и мужчины). Экологи и врачи 
считают, что фирмам надо полностью отказаться от использования вредных 
нефтепродуктов и идти по пути использования натуральных продуктов, но фирмам это 
невыгодно». 
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Мини-юбки в сочетании с отказом моды от теплого белья стали угрожать переохлаждением 
органов, расположенных в тазу, на холодном ветру и на морозе при неумении владеть 
энергетикой организма. Это приводит к бесплодиям и проблемам с женскими организмами. 
Пищевой геноцид. 
Чтобы понять степень влияния ГМО на живой организм, сотрудниками института РАН была 

проведена серия экспериментов на крысах. В результате было установлено следующее: в 
процессе внедрения гены могут не только мутировать сами, но и оказывать негативное 
воздействие на геном растений. В ГМ растениях могут образовываться неизвестные токсичные 
белки, а поэтому трансгены могут вызывать у человека токсикозы и аллергию. Фантастический 
рассказ о том, как в результате генетических манипуляций появились новые растения, которые 
приводили людей к слепоте, может стать реальностью уже сегодня. Проблема 
генномодифицированных продуктов напрямую связана с состоянием демографии стран в 
будущем, и решать ее необходимо сегодня. «Специалисты» пищевой промышленности 
убеждают, что в условиях глобализации, когда необходимо большое количество дешевой пищи, 
без ГМО не обойтись. Однако это не так. Любой дефицит чего-либо — это следствие низкого 
качества управления. Поэтому в условиях глобализации отсутствие «правильной» пищи, 
экологически чистых здоровых продуктов, появление ГМО — это результат антиприродной, 
античеловечной, безнравственной деятельности конкретных людей. К примеру, население 
России за 2004г. сократилось на 1млн. 700 тыс. человек. Большинство русских мужчин либо 
безработные, либо алкоголики, либо сидят в тюрьме. Всего 20 млн. работоспособных мужчин, 
из них 1 млн. — в тюрьме, 4 млн. — «под ружьем», 5 млн. — безработные, 4 млн. — 
хронические алкоголики, 1 млн. — наркоманы. Через несколько лет на одного работающего 
будет приходиться 4 иждивенца.  
О вакцинации. 
Уже много лет подряд многие специалисты по иммунологии (науке, изучающей иммунитет 

человека) заявляют о грандиозном отрицательном воздействии на генофонд нашего народа 
проводимой поголовной вакцинацией наших детей! Очень подробную информацию по этому 
вопросу предоставил доктор А. Коток в работах «Беспощадная иммунизация» и «Прививки в 
вопросах и ответах для думающих родителей». Эти материалы можно найти в Интернете. 
Сегодня мы не имеем ни одного повода, на основании Писания и Духа пророчества, вносить 
вирусы в наших детей. Мы должны также поинтересоваться мнением настоящих иммунологов, 
а не педиатров, у которых знания об иммунитете составляют 0%. А настоящие иммунологи 
говорят, что иммунитет человека практически не изучен, и потому вторгаться в законы 
неизведанной природы человека крайне опасно, но выгодно конкретным людям, 
занимающимся бизнесом. Согласно концепции «допустимых поствакцинальных реакций» 
(высокая температура, рвота, беспокойство, беспрерывный крик ребенка и даже судороги) и так 
называемого поствакцинального периода, характеризующегося подавлением функций 
иммунной системы и, соответственно, высокой подверженностью различным заболеваниям, 
вакцинаторы прямо заявляют, что быть больным после прививки — это нормально! Каким же 
образом мыслится сделать ребенка более здоровым в будущем, если он постоянно не здоров в 
течение того времени, когда развиваются важнейшие системы организма, призванные 
обеспечить здоровье на всю жизнь? Чем слабее иммунитет человека, тем чаще он болеет, а, 
следовательно, больше покупает лекарств, тем богаче становятся «бизнесмены здоровья».  

Мы видим с вами как успешно на территориях стран бывшего СССР отработала доктрина 
Аллена Даллеса. Сатана тестирует различные системы для того чтобы всех нас подвести к 
кульминации. Возвращаемся назад к пророчествам и их исторической интерпритации: 

Коммунизм погибает, но Рим восстает из осколков коммунизма, как один из доминирующих 
игроков в мире. Многие воспевали пришедшую свободу, но действительно ли эти страны 
свободны; или один вид тоталитаризма заменил другой - религиозный тоталитаризм? С 
исчезновением коммунизма из стран Восточной Европы, в них входит католическая церковь, 
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заменяя коммунистическую политическую власть. Рим не только влияет на бывшие 
коммунистические страны, но также и на Америку, и на ее политику.  

Вопрос: Каковы цели папства сегодня?  
Такие же, какими они были всегда особенно в средние века - полное господство над миром.  
Вопрос: Кого ожидает Папа? 
Своего хозяина – сатану. 

• «Главным актом в этой великой драме обольщения будет момент, когда сам Люцифер 
явится в облике Христа. Церковь ожидает пришествия Спасителя, как заветного 
исполнения своих надежд. Теперь великий обманщик разыграет пришествие Христа. В 
различных странах мира сатана будет появляться среди людей как величественное 
существо, в ослепительном блеске, напоминая собой Сына Божьего, описанного 
апостолом Иоанном в книге Откровение 1:13-15. Слава, окружающая антихриста, 
превосходит собой все, что когда-либо представлялось глазам смертного человека. 
Всюду слышатся торжественные возгласы: "Христос пришел! Христос пришел!" С 
восторгом люди падают пред ним ниц, а он поднимет руки и будет благословлять их, 
как это делал когда-то Христос на земле. Его голос - нежный, негромкий, мелодичный. 
Словами, полными любви и сострадания, он будет повторять небесные истины, 
сказанные когда-то Христом; он будет исцелять больных... Какой сильный и 
правдоподобный обман!».260  

Но давайте посмотрим, что делает царь северный после уничтожения царя южного: «Под 
конец же времени сразится с ним царь южный, а царь северный устремится, как буря, на него 
с колесницами, всадниками и многочисленными кораблями и нападет на области, наводнит их 
и пройдет через них. И войдет он в прекраснейшую из земель, и многие области пострадают, и 
спасутся от его руки только Эдом, Моав и большая часть сынов Аммоновых. И прострет руку 
свою на разные страны; не спасется и земля Египетская. И завладеет он сокровищами золота 
и серебра и разными драгоценностями Египта; Ливийцы и Эфиопляне последуют за ним. Но 
слухи с востока и севера встревожат его, и выйдет он в величайшей ярости, чтоб истреблять 
и губить многих. И раскинет он царские шатры свои между морем и горою преславного 
святилища; но придет к своему концу, и никто не поможет ему. И восстанет в то время 
Михаил, князь великий, стоящий за сынов народа твоего; и наступит время тяжкое, какого 
не бывало с тех пор, как существуют люди, до сего времени; но спасутся в это время из 
народа твоего все, которые найдены будут записанными в книге» (Даниила 11:40-12:1). 

Удивительно, но этот оживший царь северный, уничтожив царя южного, направит свою 
атаку на народ завета. Это те, кто верен Писанию и Господу Иисусу Христу, кто испытает 
яростнейшее нападение последнего врага народа Божьего. Он придет на них в «величайшей 
ярости» (Даниила 11:44). В (Откровении 12:17) мы читаем, что он «рассвирепел на жену и 
пошел, чтобы вступить в брань с прочими от семени ее». Остаток жены - верный народ 
Христа последнего времени – именно этот народ является целью последней битвы. 

5. Папство как первый зверь в эпицентре событий 13 главы Книги Откровения. Мы 
должны отчетливо понимать, что в (Откровении 13:1-10) описывается зверь, выходящий из 
моря. Рассматривая его определяющие признаки, приходим к выводу, что это та же сила, 
которая изображена и в Даниила 7. Даниил называет ее небольшим рогом, символизирующим 
римскую церковь в союзе с государством в средние века. Рассмотрим далее ее определяющие 
признаки в книге Откровения и приведем доказательства этому. 
Зверь доминировал в Западной Европе после распада Римской империи (стихи 1 и 2 

Откровение 12): «И стал я на песке морском и увидел выходящего из моря зверя с семью 
головами и десятью рогами: на рогах его было десять диадем, а на головах его имена 

                                                 
260 Великая борьба, глава 39 «Время скорби», С.624. 
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богохульные. Зверь, которого я видел, был подобен барсу; ноги у него - как у медведя, а пасть у 
него - как пасть у льва; и дал ему дракон силу свою, и престол свой, и великую власть» (Откр. 
13:1,2). Десять диадим на головах его ясно символизируют царскую власть римского епископа 
над десятью частями распавшейся Римской империи. Лев, медведь, барс и дракон - символы, 
заимствованные из Даниила 7, указывают на то, что зверь из Откровения 13 является 
продолжением этих держав, которые доминировали в Европе последних 1000 лет. Власть же 
свою он получит от четвертого зверя - дракона, который дал римскому епископу свою силу, 
престол и великую власть. Таким образом, в римской иерархии мы имеем продолжение древней 
языческой Римской империи. 
В 1798 г. католицизм получил смертельную рану, которая, в конце концов, исцелена 

(стих 3): «И видел я, что одна из голов его как бы смертельно была ранена, но эта смертельная 
рана исцелела. И дивилась вся земля, следя за зверем» (Откр. 13:3). Как уже говорилось, 
смертельная рана была нанесена в 1798 г., когда Бертье, генерал Наполеона, вторгся в Ватикан 
и взял Папу в плен. С 1860 года мы наблюдаем постепенное исцеление раны. Пакт Муссолини 
явился предпосылкой к ее полному заживлению. Тогда, в 1929 г., Папа был восстановлен, как 
светский правитель Ватикана. Сегодня, как и было предсказано, мы являемся свидетелями 
полного воскрешения политической функции папства с его притязаниями на мировое 
господство.  
Это религиозная власть, принимающая поклонение (стих 4): «И поклонились дракону, 

который дал власть зверю, говоря: кто подобен зверю сему и кто может сразиться с ним?» 
(Откр.13:3,4). Без сомнения, Ватикан - религиозная власть, принимающая поклонение своих 
последователей. 
Это богохульственная власть, правившая 1260 лет (стих 5,6): «И даны были ему уста, 

говорящие гордо и богохульно, и дана ему власть действовать сорок два месяца. И отверз он 
уста свои для хулы на Бога, чтобы хулить имя Его и жилище Его, и живущих на небе» (Откр. 
13:5,6). Папские притязания на прощение грехов, изменение законов и на равенство с Богом. 
Папство обладало политической властью ровно 1260 лет (сорок два месяца, стих 5). Эти 1260 
лет папского политического господства длились от 538 г. н. э., когда в действие вступил указ 
Юстиниана, до 1798 г., когда Бертье изгнал Папу из Ватикана, положив конец его 
политическому правлению. 
Это преследующая сила (стих 7): «И дано было ему вести войну со святыми и победить их; 

и дана была ему власть над всяким коленом и народом, и языком и племенем» (Откр.13:7) 50 
миллионов человек (некоторые говорят, что свыше 70 млн.), погибших в Европе в результате 
преследований со стороны этой силы. 
Весь мир признает его главенство (стих 8): «И поклонятся ему все живущие на земле, 

которых имена не написаны в книге жизни у Агнца, закланного от создания мира» (Откр. 13:8). 
Реалии сегодняшнего дня показывают нам, с каким восхищением и почестями относятся главы 
государств и их подданные к личности Папы. 

Для того чтобы полностью понять, что кроется за вторым зверем, нам необходимо ясно 
представлять, что означает зверь первый. Первый зверь - это римско-католическая церковь 
средних веков, правившая миром с помощью железного кулака и объединившая церковь, и 
государство: церковь, замахнувшаяся на мировое господство над умами и душами людей.  

Второй зверь должен оживить средневековый католицизм в конце XX столетия и возвести 
его на пьедестал уже в XXI веке. 

Но давайте еще немного углубимся в анализ того, что из себя представляет зверь, проследим 
историю его формирования.  

13 глава Откровения является всего лишь дополнением к 12 главе, поэтому важно учитывать 
12 главу и рассматривать ее в связи с 13, чтобы получить объективное представление о том, что 
же такое зверь и что такое его образ. В начале 12-ой главы мы видим жену, облеченную в 
солнце, под ногами которой луна, а на голове её венец из двенадцати звезд, и которая рождает 
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«младенца, которому надлежит пасти все народы жезлом железным. И восхищено было дитя 
её к Богу, и к престолу Его». Этот «Младенец», несомненно, Иисус Христос (Псалтирь 2:9; 
Откровение 19:15, 16; Луки 24:50, 51; Марка 16:9; Деяния 7:55; Евреям 8:1). Жена эта – ничто 
иное, как церковь Божья в её красоте, «прекрасная как луна», и «ясная, как солнце». Перед 
женой стоял великий дракон, «дабы пожрать её младенца, как только он родится». Этот 
дракон, собственно говоря, и является «древним змеем, называемым дьяволом и сатаною». Но 
сатана в этом мире действует с помощью определенных инструментов. Этими инструментами 
являются люди, и, главным образом, союзы и объединения людей в различных структурах 
власти этого мира.  

Вопрос: Какая же власть, в таком случае, была инструментом сатаны в его попытках 
уничтожить Христа сразу же после Его рождения?  

Это был царь Ирод. Но кем был Ирод? Он был не просто обычным человеком. Он был царем 
иудейским, или царем Иудеи. И все же он был не только царем Иудеи; ведь он стал царем 
только в результате постановления Римского Сената, по особому ходатайству Октавия Цезаря и 
Марка Антония. Он бы и дня не пробыл царем Иудеи, если бы его не поддерживала 
могущественная власть Рима. Таким образом, Ирод, облеченный властью своей должности, был 
всего лишь частью, или представителем римской власти. Следовательно, Римская власть в этом 
мире и была инструментом в руках сатаны в его попытках уничтожить Христа сразу же после 
Его рождения в мир. Его попытки, однако, не увенчались успехом. Но сатана никогда не 
прекращал своих попыток достичь этой цели до тех пор, пока он, в своих отчаянных попытках, 
насколько это возможно, насколько это было очевидным для него и для мира, не уничтожил 
Господа Иисуса – пока он не распял Его на кресте и не уложил Его в могилу, изгнав из мира, и 
запечатал эту могилу печатью Рима. И сделал он это именно с помощью римской власти, с 
помощью Пилата, римского правителя. Но даже здесь он потерпел неудачу; потому что, 
воскреснув из мертвых, выйдя из запечатанной римской властью могилы, Младенец «восхищен 
был к Богу и престолу Его».  

Затем сатана обратил все свои замысли и козни через инструментарий мира – Римскую 
империю – против жены, то есть против церкви, и «преследовал жену, которая родила дитя 
мужеского пола». Его деятельность продолжалась, таким образом, до тех пор, пока продолжала 
держаться сама власть Рима. И пока эта власть держалась, она настолько отождествилась с 
сатаной, который также назван драконом, и настолько была пропитана его духом, что и сама эта 
власть также называлась драконом (Откр. 12:3, 4). Но Рим в этой фазе своего существования, то 
есть, в виде языческого Рима, пришел к своему падению. Эта власть, в такой форме, канула в 
лету и сменилась той властью, которая в Книге Откровение называется «зверем». Поэтому мы 
читаем: «И стал я на песке морском, и увидел выходящего из моря зверя с семью головами и 
десятью рогами: на рогах его было десять диадим, а на головах его имена богохульные. Зверь, 
которого я видел, был подобен барсу; ноги у него - как у медведя, а пасть у него - как пасть у 
льва; и дал ему дракон силу свою, и престол свой, и великую власть. И видел я, что одна из 
голов его как бы смертельно была ранена, но эта смертельная рана исцелела. И дивилась вся 
земля, следя за зверем, и поклонились дракону, который дал власть зверю, и поклонились зверю, 
говоря: кто подобен зверю сему? и кто может сразиться с ним? И даны были ему уста, 
говорящие гордо и богохульно, и дана ему власть действовать сорок два месяца. И отверз он 
уста свои для хулы на Бога, чтобы хулить имя Его, и жилище Его, и живущих на небе. И дано 
было ему вести войну со святыми и победить их; и дана была ему власть над всяким коленом и 
народом, и языком, и племенем. И поклонятся ему все живущие на земле, которых имена не 
написаны в книге жизни у Агнца, закланного от создания мира» (Откр. 13:1-8). 

Заметьте, что дракон дал этому зверю свою силу, свой престол и великую власть. Это, 
правда, что сила языческого Рима, престол языческого Рима, которым был город Рим, и власть 
языческого Рима перешли к этой власти, которая сменила языческий Рим. Можно даже больше 
сказать: правда и то, что дракон – это сатана, и что сатана дал этому зверю свою силу, свой 
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престол и великую власть. Другой отрывок книги Откровение, говоря о Риме, сообщает нам о 
нем как о месте, «где престол сатаны» (Откр. 2:13). Таким образом, сила, престол и власть 
зверя – все было получено от сатаны. Это верно, как и то, что зверь принял силу, престол и 
власть, принадлежавшую той фазе Рима, которая канула в лету. И эту новую фазу римской 
власти, в её всемирном масштабе, сатана продолжал использовать в его преследованиях 
«жены»: «И даны были жене два крыла большого орла, чтобы она летела в пустыню в свое 
место от лица змия и там питалась в продолжение времени, времен и полвремени» (Откр. 
12:14).  

А зверь, этот великий всемирный инструмент древнего змея, то есть дьявола и сатаны, 
«воевал со святыми», и превозмогал их, и «дана была ему власть над царствами, языками и 
народами». И эта власть была дана ему на сорок два месяца – «время, времена и полвремени», 
или на «тысячу двести шестьдесят дней» (Откр. 13:7; 12:6, 14). Этот период времени начался в 
538-м году по рождеству Христа, и, продолжаясь 1260 лет, достиг 1798-го года. Этот период 
начался в 538-м году потому, что в тот год была вырвана с корнем последняя из трех властей, 
которые должны были быть вырванными перед учреждением папства, не просто как церкви, о 
как всемирной власти; и закончился в 1798-м году, когда папство было взято в плен во время 
захвата и заключения Папы Пия 6-го силами Франции.  

Важно сделать сейчас небольшой исторический экскурс, чтобы более основательно 
понимать сущность зверя, сущность папства. К примеру, в Книге Откровения мы находим 
интересный пророческо-исторический стих в совете Христа Своей церкви: «попускаешь жене 
Иезавели, называющей себя пророчицею…» (Откр. 2:20). 

В истории древнего Израиля Иезавель была языческой женой царя Ахава, которую тот взял в 
замужество вместе с её языческим поклонением богам и языческими практиками, а особенно с 
её поклонением солнцу. Однако ей было мало продолжать свое языческое поклонение своим 
богам: она решила убрать всякое поклонение истинному Богу, и даже самого Бога из памяти 
людей, принуждая весь народ к поклонению солнцу в культе Ваалима, который она привнесла. 
Она делала это настолько старательно, используя всю свою власть, притесняя и преследуя, что 
во всем Израиле осталось всего лишь «семь тысяч человек, не преклонивших колен перед 
Ваалом». И даже эти семь тысяч человек были настолько рассеяны и разобщены, что пророк 
Илия думал, что он остался один, и врагам осталось забрать жизнь у него одного.  

В истории церкви, которая соответствует последовательности вестей семи церквей книги 
Откровения, мы находим интересную деталь при снятии четвертой печати: «И когда Он снял 
четвертую печать, я слышал голос четвертого животного (как в Езекииля 10:20), говорящий: 
иди и смотри. И я взглянул, и вот, конь бледный, и на нем всадник, которому имя "смерть"; и 
ад следовал за ним; и дана ему власть над четвертою частью земли умерщвлять мечом и 
голодом, и мором, и зверями земными. И когда Он снял пятую печать, я увидел под 
жертвенником души убиенных за слово Божие и за свидетельство, которое они имели» (Откр. 
6:7-9). Это пророчество и закрепляет за папством формулировку «жена Иезавель», 
относящуюся к периоду христианства. Во время царствования первой Иезавели, когда царь 
обвинил Илию словами «смущающий Израиля», пророк ответил: «не я смущаю Израиля, а ты 
и дом отца твоего, тем, что вы презрели повеления Господни и последовали за Ваалимом» (3-я 
Царств 18:17,18). Первая Иезавель склонила народ не только к оставлению заповедей Божьих, 
но и к почитанию идолов. Более того: кроме того, что она склонила народ к тому, чтобы 
оставить заповеди Божьи и поклоняться идолам, она привила народу поклонение солнцу. Так 
поступает и современная «Иезавель»: система папства, формируясь, распространяла 
идолопоклонство – поклонение образам – пока оно не распространилось по всей церкви. И 
когда в седьмом столетии возникла попытка освободиться от этого поклонения, церковь Рима 
при правлении папы Григория II-го и его преемников защищала сами образы и поклонение им, 
и поддерживала это до самого седьмого всеобщего собора, проходившего с 24 сентября по 23 
октября 787-го года, или второго собора, проходившего в Ницце, где было утверждено 
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поклонение образам, которые теперь стали официальной частью католического богослужения. 
«В зале восседали легаты папы Адриана и восточные патриархи; указы были объявлены 
прелатом Тарасиусом, и утверждены одобрением трехсот пятидесяти епископов. Они 
единогласно заявили, что поклонение образам согласуется с Писанием, со здравым 
смыслом, с учением отцов церкви и с решениями церковных соборов».261  

Также и современной Иезавели было недостаточно склонить народ к оставлению заповедей 
Божьих и поклонению идолам; она также склонила людей к поклонению солнцу. В 
формировании папства было установлено почитание солнца, которое заменило собой 
поклонение Богу. И в этом изменении, более чем в чем-либо другом, открылась истинная суть 
«человека греха, сына погибели, противящегося и превозносящегося превыше всего, 
называемого Богом или объектом поклонения, так что в храме Божием (на месте поклонения) 
сядет он, как Бог, выдавая себя за Бога» (2-е Фесс. 2:3,4). В обращении Павла к старейшинам 
церкви в Эфесе он сказал, что из среды епископов возникнут люди, «говорящие превратное, 
дабы увлечь учеников за собою» (Деян. 20:30). Это было всего лишь очередной анализ 
отступничества», или «оставления первой любви», описанного в пророчестве о семи церквях и 
семи печатях, и во 2-й главе 2-го послания Фессалоникийцам. В книге Даниила это же развитие 
раскрыто словами: «И воинство предано было ему… за нечестие…» (Дан. 8:12). Извращенные 
учителя не только «говорили превратное, чтобы увлечь» за собой обычных людей, отвлекая их 
внимание от Христа, но они даже «уводили» учеников и последователей Христа за собой. Они 
желали, чтобы последователи Христа пришли к ним, чтобы им иметь власть; при этом они были 
готовы на любые средства привлечения народа к себе. По этой же причине они приняли 
языческую философию, стали подражать языческим таинствам, переняли языческие формы 
поклонения, а также день поклонения солнцу. С помощью этих средств, то есть «нечестивыми 
методами», или «за нечестие» развивалось отступничество, привлекая при этом большое 
«воинство», даже перед тем, как в Римской империи был создан союз церкви и государства; 
когда же этот союз был создан, то это «воинство» из приходящих к ним людей увеличилось до 
бесконечного количества: «Захватив власть над всем населением Римской империи, церковь 
стала воистину массовой церковью, народной церковью, но в то же самое время в той или 
иной степени мирской церковью. Христианство стало вопросом престижа и моды. Число 
лицемеров и формальных приверженцев стремительно возросло. Соответственно, строгий 
порядок, рвение, самопожертвование и братская любовь иссякли; и множество языческих 
обычаев и практик, под другими именами вкрались в поклонение Богу и в жизнь этих христиан. 
Римское государство возросло и укрепилось при содействии идолопоклонства, и оно не могло 
измениться внезапно каким-то магическим образом. Поэтому вместе с процессом 
секуляризации церкви рука об руку шел процесс привыкания к языческим приемам и 
методам».262  

Жажда власти была двигателем всех этих процессов с самого начала; ибо ни один человек не 
будет привлекать к себе учеников, кроме как для того, чтобы обрести власть. И когда это 
«воинство» было, таким образом, собрано, в этих методах была найдена дорога к исполнению 
этих амбиций, царящих среди всех этих лидеров и учителей, ибо каждый из них желал 
заполучить для себя положение верховной власти. Историк Евсевий пишет нам о том, что 
«некоторые, называвшие себя нашими пасторами, забывая о всякой набожности, 
возгорались гневом друг на друга, боролись друг с другом, только увеличивая количество 
скандалов, ссор, угроз, соперничества, вражды и ненависти друг ко другу, желая того, 
чтобы правительство подчинялось только им». Они желали заполучить не только власть над 
церковью и тем «воинством», которое было собрано «за нечестие», но и власть любого рода – 

                                                 
261 Упадок и крах Римской империи, глава 59. 
262 Ф. Шафф, «История христианской церкви». 
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гражданскую и церковную, государственную и религиозную. И когда был создан союз церкви и 
государства, открылся прямой путь для амбициозных церковных лидеров к получению 
контроля над гражданскими властями и подчинения гражданского правительства своей власти, 
чтобы использовать её далее для расширения и утверждения своего церковного могущества. 

Именно здесь церковь и встретилась с трудностью, которую она в своих слепых амбициях не 
увидела, и которую она должна была преодолеть, чтобы заполучить контроль над 
государственной властью. Она обнаружила, что её дисциплинарных мер недостаточно для того, 
чтобы сдерживать беззаконие этого нечестивого «воинства», которое она привлекла к себе «за 
нечестие». Если и можно было удержать дисциплину в среде этого «воинства», то это можно 
было сделать только силой государства. Эту силу, однако, церковь не только с готовностью, но 
и с радостью стала применять, потому что это было шагом к увеличению её могущества. А 
могущество и власть были единственной целью на каждом этапе этих процессов, начиная с 
самого первого шага, и первых слов лжеучителей, которые начали «говорить превратное, 
чтобы увлечь учеников за собою». 

Римскую церковь с самого начала её отступничества характеризовала одна принципиальная 
отличительная особенность – возвеличивание воскресного дня. Это было особым знаком её 
власти, ключом и средоточием её амбиций и силы. И теперь государственная власть была с 
радостью принята церковью, чтобы достичь другой, более высшей цели – возвеличивания 
воскресенья; и тем самым распространить церковную власть не только на тех, кто принадлежал 
церкви, но и на тех, кто не принадлежал ей. Таким образом, церковь могла распространить 
свою власть, а также подчинение этой власти, покорность церковной власти, на тех, кто никак 
не был с ней связан. Это сразу же дало бы ей власть над всем; и эта власть была у нее в руках, и 
поддерживалась государством, как власть от Бога; потому что «в церкви сформировалась 
ложная теократическая теория», которая нацеливалась на «образование государства 
священников, подчиняющих себе светскую власть методом ложного внешнего подчинения». 
Эта теократическая теория уже приводилась в действие во время императора Константина; 
и… епископы вынесли в результате своих диспутов решение добровольно подчиниться ему, и 
тем самым использовать государственную власть для продвижения своих целей».  

Эта ложная теократическая теория, вместе с формированием государства священников, или 
ложной теократией, является основанием и объяснением всего курса действий по 
формированию зверя. Им объясняется и то место, которое принятие закона о воскресном дне 
занимает в формировании власти зверя. Истинная теократия – это правление самого Бога. 
Ложная теократия – это правление людей, ставящих себя на место Бога. Истинная теократия - 
это само Царство Божье; ложная теократия – это правление людей, занявших место Бога, 
которое насаждается людям как Царство Божье. В трениях между церковью и государством 
церковь Рима назвала себя Израилем, притесняемым новым «фараоном». Константин же в этом 
сценарии стал новым «Моисеем», «призванным Богом» для вывода «Израиля» из «Египта» и 
спасения его от притеснений «фараона». Когда же это «избавление» было достигнуто, 
епископы церкви заявили, что Царство Божье, указанное в пророчествах Даниила, грядет. 
Поэтому в системе, которая тогда формировалась, государство должно было не только 
подчиняться церкви, но и быть слугой церкви в том, чтобы привести весь мир в это новое 
«Царство Божье». Епископы же были каналами, через которых воля Божья должна была 
открываться и сообщаться государству. Поэтому взгляды и повеления епископов должны были 
восприниматься правительством, как воля Божья. Следовательно, правительство должно было 
приводить в исполнение любые законы и постановления, которые епископы считали нужным 
принять, чтобы утвердить принципы своей теократии. Соответственно, как только католическая 
церковь убедилась в признании и поддержке государства, она тут же потребовала от 
императора указа об отделении воскресенья для особых святых целей.  

7 марта 321-го года по Р.Х. Константин, играя на руку этой новой ложной теократии, издал 
свой знаменитый воскресный указ, который по своему строению и сути является первой 
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моделью и оригиналом всех воскресных законов, которые когда-либо принимались. Этот указ 
гласит: «Константин, император Август, Хелпиду: В достопочтенный день солнца пусть 
правители и народ, живущий в городах покоятся, и пусть все мастерские будут закрыты. В 
сельской местности, однако, люди, занятые сельскохозяйственными работами, могут 
свободно и законно продолжать свои труды; потому что часто бывает, что другой день 
оказывается непригодным для сеяния или посадки винограда. Пусть они не пренебрегают 
нужным моментом для таких дел, иначе щедрость небес будет потеряна. (На 7 марта Крисп и 
Константин были оба консулами уже два раза)».263  

Всем известно, что, когда древний Израиль был выведен из Египта Господом, им была дана 
суббота, которая значилась в Его Законе, чтобы соблюдать её в том правлении Бога, или в 
истинной теократии. И учреждение соблюдения воскресного дня с помощью светской власти в 
этой новой, ложной теократии четвертого столетия было просто-напросто еще одним шагом, 
предпринятым создателями этой новой теократии, имитировавшей первоначальную теократию. 
Отделение воскресного дня в этой новой теократии и его соблюдение, утвержденное и 
принятое законами государства, было имитацией Божьего повеления, данного людям в 
первоначальной теократии, когда было учреждено соблюдение субботы. Этот взгляд 
основывается на свидетельстве как одного из ведущих епископов своего времени, так и одного 
из главных епископов, вовлеченных в формирование зверя. Вот эти слова: «Все, что 
требовалось делать в субботу, все это было перенесено на день Господень».264 

Таким образом, изменение субботы, а именно отвержение субботы Господней и замена её 
воскресеньем – главная характеристика, главная черта и средство в формировании зверя. Это 
подтверждается дальнейшим развитием событий, фактами. В оратории, которую сам Евсевий и 
написал «Во славу Константина», и в его личном присутствии, на 30-ю годовщину правления 
императора, он объявил, что Бог дал Константину более великие доказательства Своего 
благоволения в соответствии со святым служением императора, и разрешил ему отпраздновать 
все три десятилетия – тридцать лет, - поскольку он уже начал четвертое десятилетие. Он 
отметил, что, как император в конце каждого данного периода готовил одного из своих сыновей 
к тому, чтобы разделить власть императора; то теперь, в отсутствии других сыновей, ему 
следовало бы поделиться тем же благоволением с другими подданными его царства. Он придал 
значение всем этим словам так: «Самого старшего, который носит имя своего отца, он принял 
в качестве своего партнера в управлении империей в конце первого десятилетия своего 
правления; второго, то есть следующего по возрасту, в конце второго десятилетия, а 
третьего точно также в конце третьего десятилетия, то есть на нашем торжественном 
праздновании. И теперь, в начале четвертого периода, ввиду того, что время его правления 
продолжается, он желает расширить свою власть императора, призывая других людей из 
своего царства разделить с ним его власть; и, назначая Кесарей, исполняет предсказания 
святых пророков, согласно тому, что они изрекли много веков назад: «И овладеют царством 
святые Всевышнего».265 Затем, ввиду того, что главным божеством этого нового «царства 
Божьего» было солнце, епископ нарисовал для наставления императора, любившего Апполона, 
картину, где Константин изображен подобным солнцу, обходящему мир, и ясно определил 
новую систему правления, как «монархию Бога», созданную по образцу «божественного 
оригинала» следующими словами: «Наконец, наделенный подобием небесного владычества, он 
направляет свой взор вверх и формирует свое земное правительство в соответствии с 
образцом этого божественного оригинала, черпая свою силу и полномочия в этом подобии 
монархии Божьей».266 Эта система правления при её создании рассматривалась как царство 

                                                 
263 Ф. Шафф. Перевод указа с латыни. «История христианской церкви», т. 2.  
264 Евсевий, «Комментарии на Псалтирь», 92. 
265 Евсевий, «Оратория хвалы Константину», 3-я глава. 
266 Там же. 
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самого Бога, и поэтому законы, продвигающие интересы этого царства, обязательно должны 
быть религиозными законами. Об этом Евсевий ясно объявляет в следующих словах: «И снова 
Хранитель вселенной приводит в согласие небеса и землю с небесным царством, чтобы оно 
соответствовало воле Его Отца. Так и наш император, которого Он любит, приводит тех, 
кем он управляет на земле, к единородному Слову и Спасителю, делая их пригодными 
подданными Его царства».267 

Воскресные же законы были самыми главными из всех законов, которые когда-либо 
принимались в интересах этого «Царства Божьего». Ибо посредством этих законов власть 
церкви распространялась на тех, кто не принадлежал этой церкви, как и на тех, кто 
принадлежал ей. Это свойство не характерно ни для каких других законов. Следовательно, 
воскресный закон был главным средством, посредством которого люди приводились якобы «к 
Единородному Слову и Спасителю» и делались «подданными Его царства».  

На каждом шагу по пути отступничества и приспособления к соблюдению самого 
воскресенья, против этого отступничества постоянно протестовали все истинные христиане. Те, 
кто оставались верными Христу и чистой истине Слова Божьего, соблюдали субботу Господню 
согласно заповеди, которая открывает нам субботу как знамение, отделяющее Господа Бога, 
Творца неба и земли, от всех других «богов». Следовательно, они и протестовали против 
каждого этапа и формы поклонения солнцу. Другие же шли на компромисс, особенно на 
Востоке, соблюдая как субботу, так и воскресенье. Но на Западе, под влиянием Рима и 
руководством лидеров церкви и епископов Рима, было принято и соблюдалось только 
воскресенье.  

Против союза церкви и государства также повсюду были искренние и ревностные протесты 
со стороны всех истинных христиан, как и на всех других этапах отступничества. Но когда дело 
дошло до использования церковью государственной власти в соблюдении воскресенья, этот 
протест стал самым сильным. Дополнительную силу этому протесту придал тот факт, что он 
опирался на аргументы самой католической церкви, которые она выдвинула, встретив не 
принятие, а наоборот, сопротивление со стороны императорской власти. И это значительно 
ослабило позиции по воскресному закону вместе с силой аргументов о важности вопроса дня 
поклонения. Но когда, вдобавок к этой полемике, было издано повсеместное разрешение 
позволить всем, живущим «в стране, свободно и беспрепятственно» заниматься своими 
обычными делами в воскресенье, и когда все соблюдавшие субботу проявили равнодушие к 
воскресному закону, то авторитет этого закона был почти аннулирован. 

Поскольку любое неуважение к воскресенью, или любое посягательство на его значимость, 
естественно, препятствовало цели сделать людей «пригодными подданными» этого «царства 
Божьего», церковь посчитала необходимым издать распоряжение об отмене всех разрешений и 
запрете соблюдения субботы, вплоть до подавления сильного протеста соблюдающих субботу. 
И теперь, ввиду напряженности этой ситуации, «истинно божественное повеление» 
Константина и собора в Ницце о том, что «ничего» теперь не должно «быть общим с евреями», 
стало основой и позволением окончательно подавить соблюдение субботы Господней и 
учредить соблюдение одного только воскресенья вместо неё. В связи с этим собор в Лаодикии 
издал следующий канон: «Канон 29. Христиане не должны подражать евреям и 
бездельничать в субботу, но должны трудиться в этот день. Однако день Господень они 
должны особым образом почитать, и, как христиане, должны, если возможно, не трудиться 
в этот день. Если же они будут пойманы в подражании евреям, они должны быть отлучены 
от Христа (прокляты – греч. и латынь).268  

                                                 
267 Там же., глава 2. 
268 Хефель, «История церковных советов». Лаодикия. 
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Отчет о результатах Лаодикийского собора не имеет конкретной даты этого собрания. 
Разные даты были предложены, из которых 364-й год по Р.Х. имеет наибольшую вероятность. 
Хефель допускает, что этот собор мог состояться и в 380-м году. Но какой бы ни была дата 
этого собора, его решения не могли заручиться поддержкой императорских указов. В 378-м 
году Теодор, испанский солдат, стал императором Востока. В 380-м году он принял крещение в 
католической церкви; и сразу же был издан указ именем трех императоров, повелевавший всем 
жителям империи, независимо от социальной принадлежности или имени, принять веру 
католической церкви и назваться именем «католические христиане». И теперь «само 
государство признало церковь как таковую, и пообещало ей поддержку в воплощении её 
принципов и достижении её целей (Неандр); и поскольку Теодор уже издал указ о том, что все 
его подданные «должны крепко прилепиться к религии, которую святой Петр преподал 
римлянам, которая и прилежно сохранила свои верные традиции», и которая была тогда 
«представлена понтификом Дамассом» в Риме, то теперь он распорядился, чтобы они все 
«приняли название католических христиан», потому что теперь не составляло никакого труда 
поддержать императорской властью постановления церкви, и сделать Лаодикийский канон 
действующим. Теперь была предоставлена возможность, которую церковь так долго ждала, и 
которой она воспользовалась. В самые ближайшие сроки она ввела в действие долгожданный 
закон, ибо «законной властью в 386-м году эти более поздние изменения, принятые 
императором Константином, были введены в действия более жестко; и обычные светские дела 
всякого рода в воскресенье были строго запрещены. Всякий нарушитель этого закона считался 
виновным в святотатстве» (Неандер). Этой заменой соблюдения субботы Господней 
соблюдением воскресенья папство исполнило пророчество из Слова Божьего о том, что оно 
«возмечтает изменить времена и закон» Всевышнего (Дан. 7:25).  

6. США как второй зверь. 
«Кто имеет ухо, да слышит. Кто ведет в плен, тот сам пойдет в плен; кто мечем убивает, 

тому самому надлежит быть убитому мечем. Здесь терпение и вера святых. И увидел я 
другого зверя, выходящего из земли; он имел два рога, подобные агнчим, и говорил, как дракон» 
(Откр. 13:9-11). 

Пророк говорит: «И увидел я другого зверя, выходящего из земли; он имел два рога, подобные 
агнчим» (Откр.13:11). И вид этого зверя, и само его появление указывают на то, что этим 
символом изображён совсем другой народ, отличный от прежних. Великие царства, 
господствующие над миром, были показаны пророку Даниилу в виде хищных зверей, которые 
боролись, как «четыре ветра небесных… на великом море» (Дан. 7:2). В 17 главе книги 
Откровение ангел объяснил, что воды изображают «людей и народы, и племена, и языки» 
(Откр.17:15), а ветры являются символом вражды. Четыре ветра небесных, борющиеся на 
великом море, олицетворяют завоевательные войны и революции, с помощью которых царства 
захватывают власть. Но зверь с рогами, подобными агнчим, выходит «из земли». Народ, 
изображённый таким символом, утверждает себя не за счёт свержения другой власти, он 
располагается на ещё не занятой никем территории и развивается мирно и постепенно. 
Следовательно, этот народ не мог появиться среди густонаселённых враждующих между собой 
государств Старого Света, среди беспокойного моря «народов, людей, племён и языков». Его 
следует искать в западном полушарии. 

Вопрос: Какая нация начала укрепляться в Новом Свете в 1798 году, обещая стать великой 
державой и привлекая к себе внимание мира?  

Толкование этого символа не вызывает никаких сомнений. Один единственный народ 
соответствует данному пророчеству – оно безошибочно указывает на Соединённые Штаты. 
Нередко эта мысль, а иногда даже и буквальные слова пророка, бессознательно использовались 
историками и ораторами при описании развития этой нации. Зверь был виден «выходящим из 
земли». И, по мнению лингвистов, греческое слово, которое здесь переведено причастием 
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«выходящий», буквально означает следующее: «расти или прорастать подобно растению». 
Становление этой нации должно происходить на незанятой до того времени территории.  

Известный литератор, описывая развитие Соединенных Штатов, говорит о «тайне появления 
из пустоты» и добавляет: «Подобно семени, безмолвно мы проросли и превратились в 
империю». Европейский журнал в 1850 году назвал Соединенные Штаты дивной империей, 
которая внезапно «возникла» и «среди молчания земли ежедневно набирает силу и гордость». 
Эдуард Эверт в своей речи об отцах – основателях этой нации – сказал: «Искали ли они 
уединенное, спокойное, безопасное место, где бы их небольшая Лейденская церковь могла 
следовать велению совести? Посмотрите на эти необъятные просторы, которые они 
завоевали мирным путем, водрузив над ними знамя креста!» 

Еще раз рассмотрим 11 стих: «Он имел два рога, подобные агнчим» (Откр. 13:11). Рога, 
подобные агнчим, указывали на молодость, невинность и мягкость, что в полной мере 
соответствует характеру Соединённых Штатов, которые были показаны пророку 
«выходящими» на мировую арену в 1798 году. Среди христиан–изгнанников, которые первыми 
бежали в Америку, спасаясь от королевских притеснителей и религиозной нетерпимости, было 
много людей, которые твёрдо решили строить государство на фундаментальной основе 
гражданской и религиозной свободы. Их взгляды нашли своё отражение в Декларации 
независимости, которая выдвинула великую истину о том, что «все люди сотворены равными» 
и наделены неотъемлемыми правами на жизнь, свободу и стремление к счастью». Принятая 
Конституция гарантировала народу право на самоуправление, заключавшееся в том, что его 
представители, избранные голосованием, принимают законы и отправляют правосудие. 
Предоставлялась также свобода – каждому человеку разрешено было поклоняться в 
соответствии с убеждениями своей совести. Республиканские принципы и протестантизм стали 
основополагающими принципами этого государства. В этом заключается секрет его мощи и 
процветания. Во всех частях света притесняемые христиане обращали свои взоры к этой земле 
с интересом и надеждой. Миллионы устремились к её берегам. 

У второго зверя есть три отличительных признака. Давайте их отметим.  
Второй зверь приходит к власти около 1798 года. 
Поскольку первый зверь (папство) идет в плен в 1798 г., мы можем ожидать, что второй 

зверь становится заметным около 1798 года. 
Второй зверь появляется в новой стране. 
Все предыдущие звери вышли из моря; второй зверь единственный, выходящий из земли. 

Поскольку море символизирует народы «15 И говорит мне: воды, которые ты видел, где 
сидит блудница, суть люди и народы, и племена, и языки» (Откр. 17:15), то земля, будучи 
противоположностью моря, должна символизировать редко заселенную часть суши. Этот зверь, 
следовательно, появляется не за счет военного завоевания европейских государств, как было со 
всеми другими, а восстает на новой территории. 
Второй зверь сравнивается с агнцем, невинным и миролюбивым. 
В то время как остальные звери Даниила и Откровения были хищными и очень злобными, 

этот, с момента своего появления, был подобен агнцу. Эта сила не стремилась к мировому 
господству к моменту своего появления. Таким образом, она совершенно отличается по 
характеру от предыдущих зверей. 

Эти три признака ясно дают понять, что второй зверь - это Соединенные Штаты Америки. 
После войны во второй половине 18 столетия, приблизительно в 1798 г., Соединенные Штаты 
сформировались, как государство. В это же время первый зверь оказался в плену. Соединенные 
Штаты образовались не в Европе, а на новом континенте. Они не завоевывали Европу. 
Большую часть своего существования Соединенные Штаты не были доминирующей силой в 
мире. Они не пытались контролировать другие народы, ведя миролюбивую политику. 
Действительно, при своем зарождении они были подобны агнцу. Соединенные Штаты 
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отличались от предыдущих мировых правительств, постоянно стремившихся соединить 
церковь и государство. Америка провела новый эксперимент - разделение церкви и государства.  

Однако, это еще не является заключительной картиной Соединенных Штатов. Дальше в 
Откровение мы читаем о том, что зверь, подобный агнцу, в конце концов, заговорит, как 
дракон. Говорить, как дракон, - значит преследовать инакомыслящих: «Когда же дракон 
увидел, что низвержен на землю, начал преследовать жену, которая родила младенца 
мужеского пола» (Откр. 12:13). Чтобы исполнить это предсказание, Америка должна будет 
отвергнуть Конституцию и Билль о правах, гарантирующие свободу религии и разделение 
церкви и государства. Вот неизбежное будущее Америки, предвиденное Иоанном Богословом: 
«И увидел я другого зверя, выходящего из земли; он имел два рога, подобные агнчим, и говорил, 
как дракон. Он действует пред ним со всею властью первого зверя и заставляет всю землю и 
живущих на ней поклоняться первому зверю, у которого смертельная рана исцелела; и творит 
великие знамения, так, что и огонь низводит с неба на землю пред людьми. И чудесами, 
которые дано было ему творить пред зверем, он обольщает живущих на земле, говоря 
живущим на земле, чтобы они сделали образ зверя, который имеет рану от меча и жив. И 
дано было ему вложить дух в образ зверя, чтобы образ зверя и говорил, и действовал так, 
чтоб убиваем был всякий, кто не будет поклоняться образу зверя. И он сделает то, что всем - 
малым и великим, богатым и нищим, свободным и рабам - положено будет начертание на 
правую руку их или на чело их, и что никому нельзя будет ни покупать, ни продавать, кроме 
того, кто имеет это начертание, или имя зверя, или число имени его» (Откр. 13:11-17). 

• «Протестанты Соединенных Штатов одними из первых протянут руку через 
пропасть, чтобы подать ее спиритизму, затем они вместе перешагнут ее, дабы 
объединиться с римской властью, и под влиянием тройного союза эта страна пойдет 
по следам Рима, попирая права совести».269  

Таким образом, мы и приходим к необходимости в трехангельской вести, потому что образ 
зверя принуждает всех поклониться зверю и принять его начертание. А трехангельская весть 
предупреждает всех от поклонения зверю, его образу и от принятия его начертания. Сатана 
использует эти системы власти в своем гневе и вражде против остатка церкви, который особым 
образом вызывает его гнев тем, что соблюдает заповеди Божьи и имеет свидетельство Иисуса 
Христа. Трехангельская же весть, спасая людей от поклонения зверю и его образу, призывает 
всех к соблюдению заповедей Божьих и веры Иисуса. Все это происходит во время остатка 
церкви или последних представителей церкви. Трехангельская весть завершается пришествием 
Господа и победой над зверем и его образом, одержанной теми, кто принял трехангельскую 
весть. Из описания, данного в Слове Божьем, любой может увидеть, что зверь и есть папство; и, 
естественно, образ зверя – это образ папства.  

 Что же такое папство? Это союз церкви и государства с церковью во главе, когда церковь 
использует власть государства в своих деспотичных планах притеснения и гонения 
инакомыслящих. Власть, названная зверем, была сформирована союзом падшей церкви и 
могущественной всемирной власти Рима. По самой природе вещей образ зверя должен 
представлять собой другой, но тоже великий и явный пример союза падшей церкви с 
могущественной всемирной властью, использующей эту государственную власть, по подобию 
папства.  

Также в отрывке из (Откровения 13:11-17) обратите внимание на слова: «… что и огонь 
низводит с неба на землю пред людьми». В Писании огонь, падающий с неба, всегда служил 
доказательством того, что Бог поддерживает это движение. В Ветхом Завете огонь, павший с 
неба на гору Кармил, подтвердил, что весть Илии была от Бога. Огонь в Новом Завете 
символизирует присутствие Святого Духа. Семь огненных светильников, горящих перед 

                                                 
269 Великая борьба, глава 36 «Грядущая борьба», c. 588. 



«Трёхангельская весть» 161 

престолом Божиим, описанные в (Откровении 4:5), объясняются как символ совершенного 
Святого Духа. Иоанн Креститель предсказывал, что Христос будет крестить Духом Святым и 
огнем (Матфея 3:11, Луки 3:16). 

Неудивительно, поэтому, что в последнем великом обмане сатана низводит огонь с неба, 
чтобы поддержать стремление Соединенных Штатов привести мир к папству. Откровение 13 
предсказывает, что после этого наступит поддельное возрождение, сопровождаемое ложным 
Святым Духом. Сторонники лжевозрождения будут утверждать, что Бог с ними, поскольку с 
ними присутствует Святой Дух, что подтверждается чудесами огня. В результате 
лжевозрождения Америка создаст образ зверя (Откр. 13:14).  

7. Образ зверя. 
- «И третий Ангел последовал за ними, говоря громким голосом: кто поклоняется зверю и 

образу его и принимает начертание на чело свое, или на руку свою» (Откр. 14:9). 
- «И чудесами, которые дано было ему творить пред зверем, он обольщает живущих на 

земле, говоря живущим на земле, чтобы они сделали образ зверя, который имеет рану от меча 
и жив» (Откр. 13:14). 

Мы уже говорили выше, что поскольку зверь представляет собой союз церкви и государства, 
то образ зверя должен быть «создан» в стране, где с начала его не было. То из этого становится 
совершенно ясно, что образ зверя должен сформироваться или быть создан в стране, в которой 
сначала не было объединения церкви с государством. 

Зверь с агнчими рогами говорил, «как дракон». «Он действует пред ним со всею властью 
первого зверя и заставляет всю землю и живущих на ней поклоняться первому зверю, у 
которого смертельная рана исцелела… говоря живущим на земле, чтобы они сделали образ 
зверя, который имеет рану от меча и жив» (Откр. 13:11–14). Рога, подобные агнчим, и голос 
дракона символически указывают на резкое противоречие между провозглашёнными 
принципами и фактическими действиями этого государства. Его «Голос» есть не что иное, как 
действие его законодательных и судебных органов. И эти действия противоречат принципам 
свободы и мира, положенным в основание его политики. Пророчество, утверждающее, что оно 
заговорит, «как дракон», и начнёт действовать «со всею властью первого зверя», ясно 
предсказывает развитие духа нетерпимости и преследования, которые были присущи 
государствам, изображённым в виде дракона и зверя, подобного барсу. А фраза о том, что зверь 
с двумя рогами «заставляет всю землю и живущих на ней поклоняться первому зверю», 
указывает на союз этого государства с папством и на то, что этот народ употребит свою власть, 
чтобы навязывать своим гражданам папские обычаи и установления. Такие действия 
противоречат принципам этого государства, его свободолюбивым законам, недвусмысленным и 
торжественным положениям Декларации независимости и Конституции. Конституция 
предусматривает, что «Конгресс не имеет права принимать какие-либо законы, касающиеся 
навязывания религии или запрещающие ее свободное исповедание” и что “ религиозная 
принадлежность в США никогда не должна учитываться при приеме человека на 
ответственную общественную должность». Но непоследовательность такого шага как раз и 
представлена в символе, олицетворяющем эту власть. Ведь зверь с агнчими рогами, которые 
указывают на его кажущуюся чистоту, невинность и безобидность, тем не менее, говорит, как 
дракон. 

В 14 стихе мы читаем: «Говоря живущим на земле, чтобы они сделали образ зверя». Эти 
слова указывают на такую форму правления, при которой законодательная власть находится в 
руках народа, и это самое поразительное свидетельство того, что Соединённые Штаты и есть то 
государство, о котором говорится в пророчестве. 

Вопросы: Но что такое «образ зверя»? И как он будет сформирован?  
Образ этот изготовляется двурогим зверем, который копирует первого зверя. Для того чтобы 

понять суть этого образа и как он формируется, мы должны хорошо знать особенности самого 
зверя, то есть папства. Для того чтобы Соединённые Штаты создали образ зверя, церковная 
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иерархия должна до такой степени контролировать гражданское правительство, чтобы 
использовать его полномочия для достижения своих целей. Во все времена церковь, обретая 
светскую власть, использует ее для наказания тех, кто не приемлет ее учений. Протестантские 
церкви, которые последовали примеру Рима, заключили союз с мирскими властями, стремясь 
ограничить свободу совести. Мы это видим на примере Англиканской церкви, которая 
продолжительное время преследовала инакомыслящих. В течение XVI и XVII веков тысячи 
церковных служителей, не разделявших государственного вероучения, вынуждены были 
оставить свои церкви, а многие пасторы и рядовые члены подверглись штрафам, тюремному 
заключению, пыткам и мученической смерти. Отступничество церкви заставило её искать 
поддержки у государственной власти. Таким образом были созданы условия для появления 
папства – зверя. Павел говорит: «Доколе не придёт прежде отступление и не откроется 
человек греха  - сын погибели» (2 Фес.2:3).  

Библия говорит, что перед пришествием Христа будет иметь место духовный упадок, 
подобно тому, как это было в первые столетия: «В последние дни наступят времена тяжкие, 
ибо люди будут самолюбивы, сребролюбивы, горды, надменны, злоречивы, родителям 
непокорны, неблагодарны, нечестивы, недружелюбны, не примирительны, клеветники, 
невоздержанные, жестоки, не любящие добра, предатели, наглы, напыщенны, более 
сластолюбивы, нежели боголюбивые, имеющие вид благочестия, силы же его отрекшиеся» (2 
Тим.3:1–5). «Дух же ясно говорит, что в последние времена отступят некоторые от веры, 
внимая духам обольстителям и учениям бесовским» (1 Тим.4:1). Сатана будет действовать «со 
всякою силою и знамениями и чудесами ложными, и со всяким неправедным обольщением». И 
все не принявшие «любви истины для своего спасения» будут предоставлены самим себе, «и за 
сие пошлёт им Бог действие заблуждения, так что они будут верить лжи» (2 Фес.2:9–11).  

• «Когда основные церкви США объединятся по главным вопросам вероисповедания и 
окажут определенное влияние на государство в такой степени, чтобы добиться 
поддержки своих решений и постановлений, тогда протестантская Америка 
"сделает" образ папского владычества, и, как следствие - неизбежное применение 
гражданских наказаний по отношению к тем, кто верит иначе».270 

«И дано было ему вложить дух в образ зверя, чтобы образ зверя и говорил, и действовал 
так, чтобы убиваем был всякий, кто не будет поклоняться образу зверя. И он сделал то, что 
всем - малым и великим, богатым и нищим, свободным и рабам - положено будет начертание 
на правую руку их или на чело их, и что никому нельзя будет ни покупать, ни продавать, кроме 
того, кто имеет это начертание, или имя зверя, или число имени его» (Откр. 13:15-17). 

Те, кто откажется подчиняться этому новому мировому порядку, будут убиты. Для 
инакомыслящих, как это было при папском правлении в средние века, вновь будет назначена 
смертная казнь. Начертание первого зверя - знак верности папской власти - будет насаждаться в 
законодательном порядке, и никто не сможет покупать или продавать, если не признает 
главенства папской системы, правящей новым мировым порядком. 

• «Наступило время скорби. Я видела, как наш народ пребывал в великом бедствии, в 
плаче, молитве и уповании на верные Божьи обетования, тогда как нечестивые 
находились повсюду вокруг нас, насмехаясь над нами и грозясь уничтожить нас. Они 
высмеивали нашу слабость, насмехались над нашей малочисленностью и говорили в 
наш адрес колкие слова, причинявшие боль. Нечестивые обвиняли нас в том, что мы 
отрезали себя от всего остального мира. Они арестовали наши счета в банках, так 
что мы не могли ни покупать, ни продавать, и они указывали на нашу крайнюю 
нищету и бедственное положение».271  

                                                 
270 Знамение времени, 22 марта 1910. 
271 Избранные вести, т. 3, c. 427. 
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Когда ведущие церкви Соединённых Штатов объединятся вокруг тех доктрин, которые они 
разделяют, начнут оказывать влияние на государство с целью внедрения своих установлений и 
поддержки своих организаций, тогда можно будет сказать, что в протестантской Америке 
сформировался образ (подобие) римской иерархии, неизбежным следствием чего станет 
применение гражданских мер наказания в отношении инакомыслящих. Зверь с двумя рогами 
принуждает всех – малых и великих, богатых и нищих, свободных и рабов – принять 
начертание зверя «на правую руку их или на чело их, и что никому нельзя будет ни покупать, ни 
продавать, кроме того, кто имеет это начертание, или имя зверя, или число имени его» 
(Откр.13:16–17). Предостережение третьего ангела гласит: «Кто поклоняется зверю и образу 
его и принимает начертание на чело свое, или на руку свою, тот будет пить вино ярости 
Божией». «Зверь», упоминающийся в этой вести, к поклонению, которому понуждает зверь с 
двумя рогами, – это первый, или подобный барсу зверь (Откр.13) – папство. «Образ зверя» 
символизирует ту разновидность отступнического протестантизма, которая выйдет на 
историческую арену, когда протестантские церкви обратятся за помощью к гражданской власти 
для принудительного распространения своих доктрин.  

Продолжим далее анализ деталей и вести третьего ангела в (Откр. 14). Обратимся к 10-му 
стиху: «Вино ярости Божьей… в чаше гнева Его». Мы видим, что излитие гнева Божьего часто 
в Ветхом Завете символически представлено как вино из чаши гнева Господа (Иов 21:20; Пс. 
59:5; 74:98; Ис, 51:17-23; Иер. 25:15-29; 49:12; Иез. 23:32-34; Авд. 16). Нечестивый, как сказано, 
«пусть сам он пьет от гнева Вседержителя» (Иов 21:20). Бог предупреждал Иерусалим через 
Иезекииля, что с ним случится то же, что и с Самарией, которая была уничтожена (Иез. 23:32-
34): «32 Так говорит Господь Бог: ты будешь пить чашу сестры твоей, глубокую и широкую, и 
подвергнешься посмеянию и позору, по огромной вместительности ее. 33 Опьянения и горести 
будешь исполнена: чаша ужаса и опустошения - чаша сестры твоей, Самарии!». Исайя 
обращается к Иерусалиму, повергшемуся божественному суду: «Ты, который из руки Господа 
выпил чашу ярости Его» (Ис.51:17; 22).  

В (Откр. 14:10) используются два греческих слова, обозначающих гнев, thumos («ярость», 
«неистовство») и orge («гнев»). Thumos – это сильное эмоциональное выражение гнева, тогда 
как orge означает проявление не довольствия и праведного негодования. Оба эти слова часто 
вместе используются в Септуагинте, также, как и в Откровении; это происходит с целью 
усилить реальность Божьего гнева, выражающегося в Его суде (Откр. 14:10; 16:19; 19:15; cм. 
Рим. 2:8).  

«Вино цельное, приготовленное» (10 ст.). Греческое слово kerannumi («смешивать»), 
использованное применительно к вину, отражает древнюю практику смешивания вина с 
различными специями и травами для усиления его опьяняющего эффекта или с водой, чтобы 
уменьшить его крепость. Таким образом, выражение «вино ярости Божией, вино цельное», 
означает, что вино имеет свою полную крепость, оно не разбавлено водой. Иначе говоря, 
завершающее излитие гнева Божьего происходит с полной силой, гнев не смешан с милостью, 
имеет здесь особое значение: «Ибо чаша в руке Господа, вино кипит в ней, полное смешения, и 
Он наливает из нее. Даже дрожжи ее будут выжимать, и пить все нечестивые земли» (Пс. 
74:9). Гнев Божий, однако, не следует понимать, как человеческую эмоцию, но скорее, как 
метафору, выражающую неизбежную реакцию Божьей святости на грех и восстание. Это 
окончательный Божий ответ тем, кто, с упорством и постоянством, жестоко преследовал Его 
верный народ. Если Бог в Своем гневе, наконец, не очистит мир от зла и мятежа, то Его 
царство не сможет наступить. Поэтому, в самом широком значении Божьей цели искупления, 
для человека Его гнев – это необходимый коррелят Его любви и милости. 

«И дым мучения их будет восходить во веки веков» (11 ст.). Мысль об огне и сере с дымом, 
восходящим «вовеки», взята из Ветхого Завета. После того, как «пролил Господь на Содом и 
Гоморру дождем серу и огонь» (Быт. 19:24), Авраам увидел дым, поднимающийся с земли 
(Быт. 19:28). Размышляя над этим, Иуда описал судьбу этих двух городов, сказав, что они 
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«подверглись казни огня вечного» (Иуда 1:7), но, заметьте, сам огонь физически не горел вечно.  
Исайя пророчествовал, что Бог накажет Эдом огнем и серой; он станет «горящею смолою; не 
будет гаснуть ни днем, ни ночью; вечно будет восходить дым ее; будет от рода в род 
оставаться опустелою» (Ис. 34:8-10). Обратите внимание, что дым будет восходить вечно, и 
что из рода в род она будет пуста, никогда не поднимется из руин. Дым, восходящий во веки из 
(Откр. 14:11), эхом отражает именно это пророчество Исайи об Эдоме. Фраза «во веки веков» не 
означает бесконечное горение. Никакой огнь не горит сегодня в Содоме и Гоморре и Эдоме в 
современной долине Иордана, хотя вечный огонь был их уделом. Цель огня в том, чтобы 
поглощать, а не в том, чтобы сохранять. Фраза «во веки веков» относится к горению достаточно 
продолжительному, чтобы уничтожение было полным и ничего могущего гореть не осталось. 
Это опровергает позиции католицизма и падшего протестантизма о вечных муках! 

Еще важно отметить, что неверующие будут уничтожены «пред святыми Ангелами и пред 
Агнцем». Это выражение указывает на окончательный суд после тысячелетнего царства, 
описанный в (Откровении 20). Если побеждающим из Сардисской церкви обещано признание 
пред Отцом и Его Ангелами (Откр. 3:5), то неверующие найдут свой конец в озере огненном 
пред Христом и Ангелами. Озеро огненное, горящее серою – это символическое место 
наказания зверя и лжепророка (Откр. 19:20). Разрушительный огонь, горящий с серой, 
уничтожает тех, кто отверг Евангелие, поклонялся зверю и получил его начертание; это 
уничтожение окончательное и полное – «и дым мучений их будет восходить во веки веков».  

Далее ангел объявляет, что поклоняющиеся зверю и получающие начертание имени его «не 
будут иметь покоя ни днем, ни ночью». Это противоположно утверждению из (Откровения 
14:13), где последователям Христа обещан покой от трудов (Откр. 6:11). Поклоняющиеся зверю и 
его образу, однако, никогда не вкусят покоя. В этом предупреждении эхом отзывается сказанное 
мятежному Израилю в отношении покоя обетованной земли: «Потому Я поклялся в гневе Моем, 
что они не войдут в покой Мой» (Пс. 94:11). Эта мысль об обетованном покое в Новом Завете 
продолжается в покое благодати Божьей: «Посему для народа Божия еще остается субботство.  

Ибо, кто вошел в покой Его, тот и сам успокоился от дел своих, как и Бог от Своих. Итак, 
постараемся войти в покой оный, чтобы кто по тому же примеру не впал в непокорность» 
(Евр. 4:9-11). Вечный покой во Христе. 

Фраза «Здесь терпение святых, соблюдающих заповеди Божии и веру в Иисуса» в греческом 
переводе звучит, как «веру Иисуса». Первая часть этого утверждения также присутствует в 
Откровении 13:10: «Здесь терпение и вера святых». Из этого ясно, что святые из (Откр. 14:12) – 
это те, с кем ведет войну сатанинская троица в Откровении 13:7 и кто в (Откровении 12:17) 
названы прочими от семени жены, сохраняющими «заповеди Божии» и «имеющими 
свидетельство Иисуса». Этот народ имеет веру Иисуса, ту веру, которой Иисус победил на 
Земле, победил грех во плоти.  

Слово «здесь» означает, что в ходе последнего кризиса, когда большинство людей мира 
перейдут на сторону сатанинского триумвирата, подчинившись и выразив преданность сатане, 
Божий народ конца времени – осаждаемый ложными идеями, обвиненный в религиозной 
конфедерацией, запугиваемый гражданскими властями - останется стойким и твердым в своей 
преданности Богу. Они отличаются своим послушанием Богу, выраженным в соблюдении Его 
заповедей (Откр. 12:17) и их постоянной верностью и преданностью Христу. Никто и ничто в 
этом мире не могут отделить их «от любви Божьей во Христе Иисусе, Господе нашем» (Рим. 
8:38-39).  Они не обмануты удивительными чудесами, связанными с ложной системой поклонения; 
они утверждены в своих убеждениях; не колеблются в виду преследований и насилия; превыше 
всего они преданны своему Господу, готовые к лишениям, физическим тяготам и даже к самой 
смерти, храня свои отношения с Ним. 
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Начертание зверя 
После предупреждения не поклоняться зверю и образу его в пророчестве сказано: «Здесь 

терпение святых, соблюдающих заповеди Божии и веру в Иисуса» (Откр. 14:12). Поскольку 
соблюдающие заповеди Божьи, таким образом, противопоставляются тем, кто поклоняется 
зверю и образу его и принимает его начертание, то из этого следует, что соблюдение Закона 
Божьего (а это возможно, только если есть истинный опыт оправдания по вере), с одной 
стороны, и нарушение его – с другой, и позволяет отличать тех, кто поклоняется Богу, от тех, 
кто поклоняется зверю. 

Главная особенность зверя, а, следовательно, образа его, заключается в нарушении заповедей 
Божьих и имеющим ложное понимание спасения и оправдание по вере, где «вера» не послушна 
заповедям Божьим. Даниил так говорит о небольшом роге, то есть папстве: «Возмечтает 
отменить у них праздничные времена и закон» (Дан.7:25). И апостол Павел назвал эту же 
самую власть «человеком греха», который превознесёт себя над Богом. Одно пророчество 
дополняет другое. Только изменив Закон Божий (а значит, скрыв истинное оправдание по вере 
и силу послушания Евангелию), папство могло превознести себя выше Бога, и тот, кто 
сознательно будет соблюдать этот искажённый закон, воздаст наивысшую почесть власти, 
которая произвела эти перемены. Человек, подчиняющийся папским законам, тем самым 
признаёт власть папы вместо власти Бога.  

Папство попыталось изменить Закон Божий. Вторая заповедь, запрещающая поклонение 
изображениям, была изъята из Закона, а четвёртая искажена для того, чтобы узаконить 
празднование первого дня недели вместо седьмого дня – субботы. Изменения, которым 
подверглась четвёртая заповедь, являются буквальным исполнением пророчества, потому что в 
данном случае Римско–католическая церковь превознесла себя выше Бога, претендуя на 
полномочия, принадлежащие одному Богу. Истинных поклонников Бога всегда отличало 
особое уважение к четвёртой заповеди, так как она является знамением Его творческой силы и 
свидетельствует о Его праве на честь о поклонение со стороны людей. Поклоняющиеся зверю 
будут отличаться стремлением уничтожить памятный день Творца и при этом возвеличить 
установления Рима. Свои высокомерные претензии папство впервые выдвинуло, когда речь 
шла о воскресенье, обратившись в первый раз за помощью к государственной власти, чтобы 
заставить людей почитать этот день, как «день Господень». Но Библия указывает, что 
Господень день – седьмой, а не первый. Христос сказал: «Посему Сын Человеческий есть 
господин и субботы» (Мк. 2:28). Четвёртая заповедь гласит: «Седьмый день – суббота 
Господня». И через пророка Исаию Господь называет субботу «святый день Мой» (Ис. 58:13).  
Частые ссылки на то, что Христос якобы отменил субботу, опровергаются Его же 
собственными словами. В Нагорной проповеди Он сказал: «Не думайте, что Я пришёл 
нарушить закон и пророков; не нарушить пришёл Я, но исполнить. Ибо истинно говорю вам: 
доколе не прейдёт небо и земля, не одна йота или ни одна черта не прейдёт из закона, пока не 
исполнится всё. Итак, кто нарушит одну из заповедей сих малейших и научит так людей, тот 
малейшим наречётся в Царстве Небесном» (Матф. 5:17-19). 

Вопрос: Понимают ли это христианские деноминации? 
Протестанты в целом признают, что Священное Писание не даёт оснований изменять 

субботу. Но они говорят, что до смерти Христа этот день оставался без изменений, и, как 
явствует из Писаний Нового Завета, после воскресения Христа все изменилось. 

Вопрос: Откуда взялось у них такое понимание? 
Католическая блудница напоила их вином своего блудливого учения. В «Католическом 

христианском катахезисе» на вопрос: «Какой день мы должны соблюдать, согласно четвёртой 
заповеди?» даётся следующий ответ: «Во времена Ветхого Завета суббота была освящённым 
днём; но Церковь, наставленная Иисусом Христом и руководимая Духом Божьим, заменила 
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субботу воскресным днём; таким образом, мы теперь соблюдаем первый день, а не седьмой 
день. Воскресный день означает теперь день Господень». 

Мы видим, что паписты считают символом авторитета католической церкви сам акт 
изменения субботы на воскресенье, с которым соглашаются протестанты, поскольку, соблюдая 
воскресенье, они признают право церкви устанавливать праздники и принуждать к их 
соблюдению. Чем же в таком случае является изменение субботы, если не знаком авторитета 
римской церкви – «начертанием зверя»? Римская церковь не отказалась сегодня от своих 
претензий на верховную власть, и когда весь мир и протестантские церкви приняли субботу, 
учреждённую ею, отвергнув библейскую субботу, то тем самым они фактически признали эти 
притязания. Происшедшие изменения можно оправдать авторитетом преданий и отцов церкви, 
но, принимая их, протестанты поступаются главным принципом, разделяющим их с Римом, а 
именно, что только Библия, и только Библия является религией истинных протестантов. 
Паписты заявляют, что, «соблюдая воскресенье, протестанты, вопреки своему желанию, 
признают власть католической церкви». Соблюдение воскресного дня протестантскими 
церквами есть не что иное, как поклонение папству, то есть зверю. Те, кто принимает 
требования четвёртой заповеди и, однако, вместо истинной субботы соблюдают ложную, тем 
самым воздают почести той власти, которая ввела это изменение. И, заставляя людей исполнять 
религиозные требования при помощи государственно власти, церкви сами создают образ зверя; 
следовательно, принуждение людей соблюдать воскресный день в США будет означать 
требование «поклоняться зверю и его образу». Божий памятник разрушили и пред всем миром 
на его место воздвигли ложную субботу. Это сделали церкви, защищающие власть государства 
США для того, чтобы их работа стала более эффективной.  

Вопрос: Во что же были втянуты эти отступившие протестантские церкви?  
В открытое неповиновение Богу. Когда Валтасар отверг Бога, взяв священные сосуды из 

дома Божьего и использовав их в своем нечестивом, развратном поклонении, тогда это 
правительство стало бесполезным для мира. С ним произошло то же самое — уничтожение. Но 
гибель нашего народа означает гибель мира, потому что его влияние распространяется на весь 
мир, и это уничтожение совершится при Втором пришествии Господа, а пришествие Господа 
произойдет тогда, когда состоится великая битва. Папистская церковь (не Христова) 
объединилась с кесарем для того, чтобы избавиться от субботы Господней; и теперь 
отступившие церкви сами присоединились к кесарю для борьбы за изменение субботнего дня.  

Вспомним историю иудейской церкви. Единственное, что Бог мог сделать для 
отступнической иудейской церкви, когда она объединилась с кесарем, - это уничтожить ее. Но 
перед этим Он призвал выйти тех, кто был на Его стороне. Иудейская церковь была церковью и 
народом одновременно, поэтому, когда ее уничтожили, миру было дано предостережение, 
прозвучавшее как для церквей, так и народов. Иудейский народ и церковь отвернулись от Бога. 
Когда Иудейская церковь убрала Бога со своего пути, это означало, что иудейский народ сделал 
то же самое. Народ, отвергнувший Бога, должен был погибнуть, а вместе с ним и церковь. 
Таким образом, в результате отвержения Бога церковь и народ ожидала одинаковая участь — 
уничтожение. 

Вопрос: В чем урок для нас как для народа последнего времени? 
Когда католическая церковь последовала тем же путем, Римская империя пала; и если наш 

народ идет в том же направлении, единственное, что ожидает его, — гибель, а гибель народа 
означает также гибель церкви. Но перед грядущим уничтожением звучит весть: «Выйди из нее, 
народ Мой, чтобы не участвовать вам в грехах ее и не подвергнуться язвам ее» (Откр. 18:4). 
Значит, с нашим народом случится то же, что и с другими нациями, когда он отвернется от 
Бога; и мы уже находимся в водовороте событий, которые приближают к гибели. Вскоре нас 
может постигнуть такая же участь, как и те народы, которые забыли Бога.  

Вопрос: Но есть ли надежда? 
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Избежать беды, разрушения можно только при помощи вести третьего ангела. Потому что 
власть на земле находится под влиянием папства.  

Вопрос: Но кто за кулисами папства? Кто действует против церкви Божьей? 
Ответ очевиден - сатана. Когда Христос был на земле, сатана действовал через дракона: «И 

низвержен был великий дракон, древний змий, называемый диаволом и сатаною, обольщающий 
всю вселенную, низвержен на землю, и ангелы его низвержены с ним» (Откр.12:9). Кого он 
использовал для своей цели, когда церковь находилась в пустыне? Зверя. Сегодня сатана 
борется с нами как с народом остатка, насаждая образ зверя. Таким образом, он действует через 
дракона, зверя, лжепророка и образ зверя. Вот орудия, которые он использует в борьбе против 
церкви Божьей с момента рождения Христа до конца мира. Все земные силы сосредоточены в 
руках сатаны, чтобы бороться против церкви. Всякая сила, известная на земле, всякая сила, 
находящаяся в сфере деятельности сатаны, всякая сила, имеющаяся на нашей земле, — все 
сейчас в его руках. Он собирается действовать со всей силой. «Того, которого пришествие, по 
действию сатаны, будет со всякою силою и знамениями и чудесами ложными» (2 Фес. 2:9).  

Вопрос: Против кого он будет использовать всю свою силу? 
Против любого, кто сохраняет заповеди Божьи и имеют веру Иисуса Христа (против тех, кто 

в правовом поле Христовой праведности, против тех, кто имеют истинный опыт оправдании по 
вере, выражающийся в полном послушании всем Божьим заповедям). Сила, сосредоточенная в 
его руках, нужна для того, чтобы бороться против церкви, Бога, Его субботы и тех, кто уважает 
Господа и Его субботу, потому что это знак верности и истинного поклонения Иисусу Христу.  

Без посвящения мы можем признавать весть третьего ангела, но не можем отстаивать ее, не 
можем иметь ее дух и совершать труд. О людях, которые отстаивают Закон Божий, никогда не 
будут думать хорошо.  

• «Затем великий обманщик постарается убедить людей в том, что именно те, кто 
служит Богу, стали причиной этих бедствий. Грешники, разгневавшие Господа, 
обвинят во всех своих несчастьях тех, кто своим верным отношением к Божьим 
заповедям всегда служили упреком для нарушителей. Будет объявлено, что люди, 
пренебрегающие воскресным днем, оскорбляют Бога; что этот грех и вызвал 
бедствия, которые не прекратятся до тех пор, пока повсеместно не установят 
празднование воскресенья; и что соблюдающие четвертую заповедь тем самым 
уничтожают в людях почтительное отношение к воскресному дню, смущая народ и 
лишая его Божьих благословений».272 

• «Соблюдающие библейскую субботу будут объявлены врагами закона и порядка, 
разрушителями общественной морали, несущими анархию и разложение. На них будут 
смотреть как на главную причину судов Божьих на земле. Их добросовестность и 
верность будут названы упрямством и непокорностью властям. Их станут обвинять 
в недовольстве правительством. Церковные служители, отрицающие обязательность 
исполнения Божественного закона, с кафедр будут говорить о долге каждого человека 
повиноваться гражданским властям как божественному установлению. В 
законодательных собраниях и судах люди, соблюдающие заповеди, будут оклеветаны и 
осуждены. Их слова извратят, а все побуждения и поступки истолкуют самым 
наихудшим образом».273  

Вопрос: Почему суббота является печатью Бога? 
Суббота - символ истинного Бога, Бога, Который есть Тот, кто Он есть. Таким образом, 

суббота - знак того, каков Бог и что Он существует. Какой Он? Он - Господь, Господь Бог 
человеколюбивый и милосердный, долготерпеливый и многомилостивый, и истинный, 

                                                 
272 Великая борьба, глава 36 «Грядущая борьба», с. 590. 
273 Великая борьба, глава 36 «Грядущая борьба», с. 592. 
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сохраняющий милость в тысячи родов, прощающий вину и преступление, и грех. Он — наша 
жизнь. Но где мы находим Бога? В ком единственно можно найти Его? В Иисусе Христе: «И 
Отца не знает никто, кроме Сына, и кому Сын хочет открыть» (Матф. 11:27). Христос — 
Бог.  

Суббота является знаком того, кем является Христос для человека. Когда мы соблюдаем ее, 
она - знак того, кем является Христос для нас. Для меня соблюдать воскресенье, потому что так 
велит закон, все равно, что сказать, будто воскресенье значит для меня то же, что и суббота: то 
есть сказать, что сатана для меня значит тоже, что и Христос. Если это так, то Христос не имеет 
для меня большого значения. Если Христос так мало значит для меня, что я ставлю знак власти 
папства, который является единственным знаком власти сатаны, на один уровень с знаком того, 
Кем является Христос для меня, - это говорит о том, что Христос ничего не значит для меня. 
Но Писание утверждает: «Он все во всем» (Ефес. 1:23).  

Настало то время, когда нам пора выходить со всех союзов, отделится от соприкосновения с 
любыми экуменическими обществами и перестать думать о земной репутации церкви. Но ведь 
мы за мир во всем мире, за справедливость – так кричат сегодня многие. Но скажите мне, как 
мы можем ожидать справедливости и мира, когда вся власть земли направлена против Бога 
самим сатаной? Нам не стоит этого уже ожидать. Мы находимся в таком положении, что можем 
надеяться лишь на милость, которую Бог силой вытягивает из них, следовательно, от кого мы 
зависим? Только от Бога. С нами не собираются заигрывать и носить на руках. Поэтому каждый 
упрек будет сфабрикован и обращен против нас. Поэтому мы, как церковь, не должны думать о 
нашей репутации в мире, о ней не думал Христос, но Христос имел смиренный характер. Вот о 
чем мы должны думать: о нашем характере, а не о репутации. Нам предстоит нести весть 
третьего ангела и оставаться в мире верными Богу, должны заботиться только о характере, а 
репутация больше не может нас беспокоить. Вопрос о репутации: как и что подумают и скажут 
люди, больше не должен приниматься во внимание. Никогда. Потому что репутация не спасет 
человека. Когда вся власть мира восстанет против тех, кто проявляет верность Богу, тогда 
характер Иисуса Христа будет в десять тысяч раз дороже, чем десять тысяч репутаций, которые 
может заработать человек. По мнению мира, репутация имеет большое значение, с Богом же 
репутация не значит ничего. Репутация — это все, что может предложить сатана; это все, на 
чем он основывается. Хотя сатане со всей своей мощью удалось навязать нам наихудшую 
репутацию, какую только он мог изобрести, но благодаря Господу у нас есть характер, который 
будет представлен на суде. Значит, мы можем не обращать внимания на мир и репутацию. В 
Иисусе Христе у нас есть нечто лучшее. Вместо репутации Бог дает нам характер. Вместо 
земных благ — земного богатства, домов, земли, собственности, бизнеса или тому подобного 
— Бог дает нам Иисуса Христа, в котором сокрыты все сокровища мудрости и знания, «мы 
совершенны в Нем». Бог предназначил Его быть наследником всего, и мы наследники Божьи, 
сонаследники с Иисусом Христом, если так, то нам предстоит пострадать с Ним, чтобы и 
прославиться вместе с Ним. Он — наследник всего, мы — сонаследники. Значит, что 
принадлежит нам? Что мы имеем? Все, что есть у Бога.  

Поэтому суббота, соблюдаема народом Божиим видимо демонстрирует наличие верного 
характера в народе. Характер и соблюдение субботы представляют полноту сути того, что мы 
называем печатью Божьей. 
 

Тройная задача третьей ангельской вести 
У каждого события есть свои цели. Рассмотрим их в контексте анализируемой вести. 

1. Устранить конфликты внутри адвентистского народа. 
2. Привнести святость в народ Божий как важную часть опыта оправдания по вере, что и 

приведет к истинному единству народа. 
3. Проявить истинное поклонение Господу во всех сферах жизни, будучи послушными Его 

заповедям. 
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Давайте рассмотрим каждый пункт. 
1. Устранить конфликты внутри адвентистского народа. 
Вопрос: А есть ли конфликты внутри нашего народа?  
Их немало, и мы их рассмотреть все не сможем. Мы с вами посмотрим на суть некоторых 

конфликтов, которые возникали в жизни израильского народа, и сделаем верные выводы для себя. 
Лучший урок — это проанализировать историческую ситуацию той или иной проблемы в нашем 

предшественнике – израильском народе. 
Восстание Корея 

Хотелось бы, чтобы вы увидели в образе Моисея Иисуса Христа и Его верных последователей. 
Путь детей Божьих будет повторением пути Иисуса. Давайте дерзнем и представим себя на месте 
Моисея, дабы мы не впадали всякий раз в депрессию и апатию, когда против нас разгорается 
конфликт. Пусть этот пример будет примером надежды для нас. Любые конфликты, которые 
возникают вокруг нас, должны нас делать более опытными и проницательными. 

С 11 главы по 16 главу книги Чисел мы встречаем постоянную критику в адрес Моисея. 
Многие, упуская этот комплекс глав, говорят только о трагедии, связанной с восстанием Корея. 
Но проблема будет понята не вполне глубоко, если мы рассмотрим только восстание Корея без 
предыдущего контекст предваряющих событий. 

Вопрос: Кто был объектом критики и противодействия Моисею? 
До сих пор противодействие ему исходило от народа, ропот народа (11 глава). Роптал ли 

народ на Иисуса? Да! Они даже озвучивали слова «распни, распни Его» (Лук. 23:21). Имеем ли 
мы сегодня ропот и противодействия к себе в народе Божьем? Да! И это нормальное положение 
вещей в Лаодикийском состоянии народа, и как бы это по-человечески было бы не приятно, но 
в сферах духовности оно дает поддержку. Поддержку в том, что мы двигаемся верно. 

Второе противодействие на Моисея сразу же обрушивается в его семье (Числ. 12: 1,2) «1 И 
упрекали Мариам и Аарон Моисея за жену ефиоплянку, которую он взял, - ибо он взял [за себя] 
ефиоплянку, - 2 и сказали: одному ли Моисею говорил Господь? не говорил ли Он и нам? И 
услышал [сие] Господь». Самые близкие предают и выжимают соки, но не потому, что они 
этого хотят, но потому, что часто есть орудие или средство греха. Грех действует в плоти и 
других результатов ожидать мы не можем, Писание нам об этом постоянно напоминает. 
Поступали ли так с Христом его близкие? Да! «Ибо и братья Его не веровали в Него» 
(Иоан.7:5). А не получаем ли мы сегодня удары из внутри наших семей? Да, и порой самые 
сильные, и это не должно нас снова разочаровывать? Почему? А потому, что мы на самой 
кровопролитной войне и лучшего отношения к себе не ожидаем! Но тут для многих и возникает 
проблема, потому что мы думаем о себе больше, нежели нужно: «По данной мне благодати, 
всякому из вас говорю: не думайте [о] [ себе] более, нежели должно думать; но думайте 
скромно, по мере веры, какую каждому Бог уделил» (Рим.12:3). Не нужно думать, что мы 
особенно неприкасаемы, что к нам должны все относится вежливо и хорошо, нежно и учтиво. 
Нужно всегда помнить и быть настроенным, что предательство других всегда будет нас 
сопровождать и обрушиваться на нас также, как обрушивалось и на Христа. Ведь и наше 
предательство не прошло мимо Него. Мы в великой борьбе, но радует другое: «Ибо вы умерли, 
и жизнь ваша сокрыта со Христом в Боге» (Кол.3:3). Будьте готовы к любому предательству 
от своих жен, мужей, детей, внуков, братьев и сестер. Сатана задействует все возможные 
средства, точно также, как он использовал Еву в падении Адама. Готов ли был к этому Иисус? 
Да, верою Он был готов к этому. Безусловно, Ему было больно быть преданным близкими, но 
Отец был Его отрадою. Вера Иисуса готовит нас к невозможным препятствиям и 
предательствам самых дорогих, чтобы мы оказались стойкими. Вера Иисуса, которую Он 
сегодня нам дал, способна перенести любое предательство, сохранив доброту и любовь к 
предающим. Помните это! 

Третий удар по Моисею был от начальников народа израильского и соглядатаев (Числ. 13). 
Был ли такой удар по Иисусу? Да, в Гефсиманском саду! В (Лук. 22:3,4) мы читаем: «3 Вошел 
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же сатана в Иуду, прозванного Искариотом, одного из числа двенадцати, 4 и он пошел, и 
говорил с первосвященниками и начальниками, как Его предать им». Как дела обстоят с нами? 
Кто уверенно может сказать, что сатана этого сегодня не повторит с другими старейшинами и 
начальниками (из мира) против нас? Никто. Поэтому такие противостояния не есть повод к 
нашему падению и духовному расстройству. Это нормальное положение дел в великой борьбе. 

Но в 16 главе книги Чисел мы уже встречаем нечто удивительное, я бы сказал, апогей ударов 
по Моисею, заключительное противостояние - противление духовенства (16 глава). Именно 
духовенство Израиля все сделало для того, чтобы уничтожить Иисуса. Сегодня история может 
повторится и с нами. Как к этому относится? С готовностью и пониманием. Верою мы должны 
пройти и эти конфликты. Должно ли такое противление нас обозлить? Растерять? Нет, если 
только мы сохраняем веру Иисусу и имеем понимание того, что мы в великой борьбе. Мы не 
первые и не исключительные в таком противостоянии. 

Теперь проанализируем события восстания Корея. Заговор духовенства, как правило, в 
практике это союзный заговор, а не заговор одного человека. Писание показывает заговор 
Корея как первый экуменический заговор в пустыне. Зачинщиком является Корей — левит из 
сынов Каафовых. К нему присоединяются два мирянина, Дафан и Авирон, плюс 250 именитых 
людей. Корей выступает против Моисея: «И собрались против Моисея и Аарона и сказали им: 
полно вам; все общество, все святы, и среди их Господь! почему же вы ставите себя выше 
народа Господня?» (Числ. 19:3). Разве Моисей обладает монополией на святость, спрашивает 
Корей. Но знаете, дорогие братья и сестры, в чем еще вся гниловатость ситуации с Кореем? 
Корей, как зачинщик этого противостояния, не только планировал занять место Моисея, но и 
место Аарона. Без Моисея Аарон долго бы не удержался первосвященником, учитывая его 
нравственную слабость уже однажды явленную у горы Синай, где он разрешил поставить 
золотого тельца. Более того, он был его архитектором. Он оказался достаточно компромиссным 
человеком, дорожащем своей жизнью сверхнеобходимого.  

Церковный карьеризм – самая опасная тенденция сегодня в церкви. Похвальба внутри 
церковного братства тем, что кто-то адвентист во втором или третьем поколении – все это 
мусор, если нет сердечной гармонии отношений со Христом, если нет понимание Вечного 
Евангелия и святости призвания. 

• «Раньше священником мог быть каждый первородный в семье, но, когда это право 
стало достоянием только Аарона и его семьи, чувство зависти и негодования овладели 
сердцем Корея, и некоторое время он тайно противился власти Моисея и Аарона, не 
осмеливаясь все же открыто проявить свое недовольство. Постепенно у него созрел 
дерзкий план свергнуть как гражданскую, так и духовную власть. Недостатка в 
сочувствующих не было. Неподалеку от шатров Корея и каафитян с южной 
стороны скинии располагалось колено Рувимово и шатры Дафана и Авирона, 
князей этого колена. Они охотно поддержали честолюбивые планы Корея. Будучи 
потомками старшего сына Иакова, они претендовали на гражданскую власть, а 
также вместе с Кореем хотели разделить почести священства».274  

Какие громадные сегодня на самом деле опасности подстерегают служителей, 
руководителей и ответственных за дело Божье, даже учитывая, что Бог их призвал к этому 
служению! Но какова трагедия для дела Божьего, когда немало руководителей, учителей, 
служителей, которые сегодня не на своем месте или вообще никогда не были призваны 
Господом на служение. Последствия могут будут катастрофическими. Вот как эту проблему 
обозначил Джеймс Уайт (муж Е. Уайт), и те страхи, которые он питал относительно будущего 
нашего народа: 

                                                 
274 Патриархи и пророки, глава 35 «Восстание Корея», с. 395. 
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• «Где те, кто выполнит эту работу? Где те, кто будет бескорыстно заинтересован в 
наших учреждениях, и кто встанет за правду, не поддаваясь никакому влиянию, с 
которым может столкнуться?» Он со слезами выразил беспокойство за наши 
учреждения в Батл-Крик. Он сказал: «Я посвятил жизнь тому, чтобы организовать и 
построить эти учреждения. Оставить их для меня сродни смерти. Они мне как дети, 
я не могу отделить от них мои интересы. Эти учреждения – инструменты в руках 
Господа, они предназначены для выполнения особой работы. Сатана стремится 
парализовать и лишить силы все, что Господь использует для спасения человека. 
Если великому противнику удастся вылепить эти учреждения сообразно мирскому 
стандарту, его цель будет достигнута. Моя величайшая забота, чтобы в нужном 
месте находился нужный человек. Если те, кто находится на ответственных 
позициях, слабы нравственно и нетверды в принципах, склонны вести народ в мир, 
есть много таких, кто даст себя увести. Нечистое влияние не должно 
возобладать. Лучше мне умереть, чем видеть, что этими учреждениями 
руководят превратно, в сторону от целей, с которыми они были созданы».275  

Возвращаемся к ситуации Моисея и Корея. 
Вопросы: Как реагирует Моисей? Понимает ли он, что сейчас произойдет катастрофа для 

тысяч людей? 
Обуздав всякое побуждение защитить самого себя, Моисей готов передать этот вопрос на 

Божье рассмотрение: «4 Моисей, услышав это, пал на лице свое 5 и сказал Корею и всем 
сообщникам его, говоря: завтра покажет Господь, кто Его, и кто свят, чтобы приблизить его 
к Себе; и кого Он изберет, того и приблизит к Себе» (Числ. 16:4,5). Как и в споре Илии с 
пророками Вааловыми на горе Кармил (3-я Цар. 18), Господь определит, где истина и где 
ошибка, где пророк, а где лгун. Также, как и на горе Кармил, противостояние произошло между 
одним человеком и толпой. Итак, Моисей говорит: «Послушайте, сыны Левия» (Числ. 16:8). Он 
не говорит: «Послушай, Корей». Корей просто является представителем большой группы людей 
(представитель экумены). Мотивация, скрывавшаяся за протестом Корея, обнаруживается 
далее. Для чего довольствоваться ролью левита, если можно иметь сан священника? «9 
неужели мало вам того, что Бог Израилев отделил вас от общества Израильского и приблизил 
вас к Себе, чтобы вы исполняли службы при скинии Господней и стояли пред обществом, 
служа для них? 10 Он приблизил тебя и с тобою всех братьев твоих, сынов Левия, и вы 
домогаетесь еще и священства» (Числ. 16:8-10). 

А теперь обратите внимание, какой урок Бог показывает Моисею, какую реакцию Бог хочет 
вызвать в сердце Моисея? Бог поступает удивительным образом, для того чтобы показать нам 
пример, в каком отношении нам нужно быть к заблудшему духовенству. Бог говорит очень 
грозно, но ни в этом урок: «20 И сказал Господь Моисею и Аарону, говоря: 21 отделитесь от 
общества сего, и Я истреблю их во мгновение» (Числ. 16:20-21). Немалое количество из нас, 
кто находился или находится в таких противостояниях с духовенством, не понимая сути 
Вечного Евангелия, отделился бы. Более того, был бы рад такому действию Божьему. Весть об 
истреблении такого руководства и такого народа была бы принята с радостью! Но Моисей 
имеет веру Христа, Он видел славу Божью и понял Его характер, Его Божественное «Агапэ» 
полностью изменило сердце Моисея.  

Вопросы: Как же он реагирует? Какой реакции ждет Бог от него, даже если при этом Бог уже 
заявил об уничтожении руководства и всего общества Израиля? 

Моисей и Аарон ходатайствуют за согрешивших: «Они же пали на лица свои и сказали: 
Боже, Боже духов всякой плоти! один человек согрешил, и Ты гневаешься на все общество?»). 
(Числ. 16:22). Далее мы читаем в 31-33 стихах, что Корея и его семью поглотила земля. А огонь 
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сжег 250 именитых людей, но остальной народ был спасен. Был совершен грех против Святого 
Духа. 

• «Этот поступок решил их участь. Они совершили грех против Святого Духа, грех, 
который делает человеческое сердце бесчувственным к влиянию божественной 
благодати».276  

• «Бог общается с человеком посредством Святого Духа, и когда люди умышленно 
отвергают Его воздействие как сатанинское, они разрушают тот путь, который 
ведет душу к Небу. Проявлением Святого Духа Бог обличает и убеждает грешника, 
и если работа Святого Духа полностью отвергается, то Господу нечего уже 
сделать для него».277 

Грех Корея был двойным. Он состоял в демонстративном неповиновении и фактическом 
исполнении обязанностей, которые не были даны ему. То, что земля поглотила Корея и его 
сообщников, должно быть «памятью сынам Израилевым, чтобы никто посторонний, который 
не от семени Аарона, не приступал приносить курение пред лице Господне» (Числ. 16:40).  
Серьезность этой расстановки подкрепляется фразой в Числ.18:3: «Пусть они (колено Левия)... 
не приступают к вещам святилища и к жертвеннику, дабы не умереть и им, и вам (Аарону и 
священникам)». Подробный ультиматум мы встречаем в книге Чисел (1:51; 3:10; 3:38; 4:20). 
Напрасно здесь искать концепцию священства всех верующих. Полномочия были даны. 
Границы установлены. Служения определены. Деятельность упорядочена. Одной из 
отличительных черт ропота является то, что он заразителен. Столкнувшись с ним однажды, 
Моисей должен сейчас вынести ропот еще раз. На удивление, Моисея обвиняют в том, что 
совершил Бог: «Вы умертвили народ Господень» (Числ. 16:41). Народ не оценил ходатайство 
Моисея, точно также, как оно мало ценило ходатайство Христа. Если ходатайство Моисея 
спасло народ раньше (Числ. 16:22), то уже здесь оно спасает их от полного поражения (Числ. 
16:46-48). И вновь Моисей умиротворяет Бога, несмотря на то, что Моисей был мишенью 
поношения!  

Пример Моисея мне говорит о том, что, если мы не будем жить верою, действовать верою, 
мыслить и размышлять в вере над обстоятельствами, людьми, и о самих себе, мы, вероятней 
всего, примкнем к Корею и к ложным авторитетам, чем к Иисусу, сторону которого 
представлял Моисей. Вечное Евангелие, которое открывает нам радость спасения и оправдания, 
полноты жизни Христа в моем сердце, всегда будет готово к встрече с любым конфликтом, который 
придет в нашу жизнь. Вечное Евангелие наведет порядок не только в наших сердцах, но и в наших 
поместных общинах, да и в церкви в целом. Хотя нужно признать, будут и те, кого пожрет земля, и 
те, кого сожжет огонь. 

Посмотрим на второй пример конфликта. 
 

Нашествие змей в стан израильского народа 
Напомню, мы рассматриваем с вами три задачи третьей ангельской вести. Первая задача -  

устранение конфликтов внутри адвентистского народа. Но для того чтобы конфликты были 
устранены, необходимо выявить и понять суть конфликтов. Для этого мы анализируем типовые 
конфликты, которые происходили в жизни израильского народа. И проведя такой анализ. мы 
определим ключевые проблемы, которые присущи сегодня в нашем движении, а также 
посмотрим, может ли истинное оправдание по вере изменить ситуацию и устранить 
конфликтность, в первую очередь, в нашем сердце и в сердце нашего народа. Исследовав 
первый конфликт как восстание Корея или первый экуменический союз (духовенства и 
светской власти) против Моисея, а также других объектов восстания, мы пришли к важным 
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выводам: если мы в правовом поле праведности Христа и позволяем Христу жить Его жизнью в 
нас, Его верой, то наши реакции будут святы, мудры и никогда не приведут нас к 
разочарованию и духовному падению, таким образом Иисус проведет нас через любые 
препятствия. 

Но впереди еще два вида конфликта, стойкость в которых может дать только праведность Христа 
в ее истинном понимании и воплощении. 

Мы не будем рассматривать всю эту историю о нашествии змеев в стан израильского народа. 
Лишь поставим важные акценты в рамках третьей ангельской вести. Эта конфликтная ситуация 
добавляет интересную особенность. На этот раз Бог не посылает воду или еду. Еще до того, как 
Моисей мог сделать или сказать что-либо, Бог послал «ядовитых змеев». Древнееврейское 
слово, означающее «змея», используется и для обозначения змея в 3-й главе Бытия. 
Древнееврейское слово, означающее «ядовитый» (сераф), используется при описании 
ангельских созданий в храме, явившихся Исаии в видении (Ис.6:2). Столкнувшись с 
перспективой смерти посредством укуса змей, народ исповедует: «Мы согрешили» (Числ. 21:7), 
и затем просит о прекращении бедствия. Эти слова похожи на те, которые встречались раньше в 
книге Исход. Фараон просит: «Помолитесь Господу, чтоб Он удалил жаб от меня» (Исх.8:8). 
А здесь израильтяне говорят: «Помолись Господу, чтоб Он удалил от нас змеев» (Числ. 21:7). 

Интересен ответ Бога на просьбу людей. Моисей молится, но Бог не удаляет змеев. Он 
предоставляет средство исцеления —медного змея, который должен быть вознесен на шесте. 
Присутствие этого поднятого змея не гарантировало освобождения от нападений. Однако его 
присутствие было целебным, если укушенный змеем смотрел на него. Действия Бога обретают 
новый смысл, когда мы рассматриваем ее в рамках третьей вести, особенно во свете оправдание 
по вере. Мы легко можем увидеть, как Новый Завет может провести параллель к этому 
событию: «И как Моисей вознес змию в пустыне, так должно вознесену быть Сыну 
Человеческому, дабы всякий, верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную» (Иоан.3:14, 
15). 

Вопрос: Почему Бог не избавил израильский народ от змей?  
Символ кусающей змеи – это грех. Он не избавил от змей, потому что Он еще не положен 

конец присутствия греха и победы над ним. Медный змей, по сути, представлял Христа, 
который станет жертвой за грех, победит грех во плоти – и таким образом греху будет положен 
конец: «Как закон, ослабленный плотию, был бессилен, то Бог послал Сына Своего в подобии 
плоти греховной в жертву за грех и осудил грех во плоти» (Рим.8:3). 

Но Он предусмотрел облегчение проблемы, облегчение, которое похоже на саму проблему, 
однако отличается от нее. Ветхозаветному слову «взглянуть» эквивалентно новозаветное слово 
«поверить». Здесь это слова-синонимы. Вера, таким образом, является «взором души на 
спасающего Бога» - взор души на Христа распятого. 

Вопрос: Кто инициатор спасения? Люди, которые взывают к Богу: «Помолись Господу, чтоб 
Он удалил от нас змеев» (Числ. 21:7)? 

Нет. Инициатор нашего спасения выступает исключительно Бог! Но, а как же их молитва? В 
этом конкретном случае люди воспользовались неверной молитвой. Вместо того чтобы просить 
«удали от нас змеев», люди должны были молиться так: «Удали от нас грех и беззаконие, 
которое не славит и не почитает Твое имя. Грехи, которые и послужили нашествию этих 
змей». Они хотят передышки, но не преобразования. 

Третья ангельская весть ведет народ и каждое сердце к преобразованию и желанию жить 
свято, быть отделенными от греха и беззакония, понять практическую глубину оправдания 
верою, и увидеть, как это оправдание Божье затронет все сферы человека, его мысли, мотивы и 
поступки. Таким образом, истинное оправдание по вере приведет народ не только к 
послушанию Заповедям Бога, но и трепетному переживанию за авторитет и власть Христа. 
Таким образом, будет устранен конфликт интересов, мы как народ будем обеспокоены не 
своими интересами, но интересами Христа. 
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Ваал-Фегор 

Третий пример – события в Ваал-Фегоре. Израильтяне дошли до Ситтима на востоке от 
Иордана и почти, напротив, через реку, от Иерихона. Книга (Чисел 31:16) сообщает, что Валаам 
придумал, как вовлечь израильтян в интимный разврат с «дочерями Моава». В этом он 
преуспел так же, как провалил свои попытки проклясть Израиль. Там, где терпит неудачу сила 
заклинаний, сила обольщения достигает цели. Там, где подводит уклончивый подход, лобовая 
атака добивается своего. 

Первой реакцией Бога был гнев на Израиль. В истории о Валааме и Валаке Божий гнев 
разгорелся на Валаама (Числ. 22:22). Валаам воспылал гневом на свою ослицу (Числ. 22:27), а 
гнев Валака вспыхнул на Валаама (Числ. 24:10).) Божий гнев привел к вспышке бедствия (Числ. 
25:9), но повествование указывает, что результаты бедствия могли бы быть не столь 
плачевными, если бы израильтяне последовали Божьему повелению.  

Меня в этой истории шокирует больше всего указание Господа «взять всех начальников 
народа и повесить их Господу перед солнцем» (Числ. 25:4). Он повелевает судьям убить всех 
«прилепившихся к Ваал-Фегору (богу огня)» (Числ. 25:5).  

Вопрос: Почему Господь конкретизировал, что именно «начальники народа» должны быть 
повешены?  

«Начальники народа» на самом деле были зачинщиками беззакония, и одного из них звали 
Зимри, из колена Симеонова (Числ. 25:14). Более чем вероятно, что дочери Моава пытались 
обольстить именно начальников (это финансово и стратегически выгодней). Также женщина, 
упомянутая в этой истории, Хазва, определена как один из членов известной мадиамской семьи 
«а имя убитой Мадианитянки Хазва; она была дочь Цура, начальника Оммофа, племени 
Мадиамского» (Числ. 25:15). А это уже требует рассмотрение этой истории с другой стороны. 

• «Зимри, один из самых знатных людей Израиля, смело явился в стан в 
сопровождении мадиамской женщины низкого поведения, дочери вождя племени, 
которую он проводил в свой шатер. Разгоряченный вином, Зимри объявил свой грех 
" содомским" и упивался этим бесстыдством. Священники и начальники в великой 
скорби и смирении лежали ниц " у входа скинии собрания", плакали и умоляли Бога 
пощадить Его народ и не предавать Его наследие на посмеяние, а Зимри, князь 
племени израильского народа, перед всем обществом осмелился хвастать своим 
грехом, словно бросая вызов отмщению Божьему и насмехаясь над судьями 
народа».278  

Блуд и прелюбодеяние – ключевые тайные грехи, которые очень легко находят свое место 
также в жизни пастырей, служителей, руководителей, учителей и проповедников. Отсутствие 
чинности и устройства в семьях служителей касательно физических отношений служителя как 
мужа, приводит к тому, что не мало служителей впадают в грехи блуда, прелюбодеяния. Но 
если и не в такие крайние грехи то, как минимум становятся зависимыми от порнографии, где в 
современном мире доступ к таким мерзостям достаточно легкий. Таким образом, служители, 
которые имеют такие зависимости, если не осознают этих опасностей и не придут к 
моментальному покаянию и исправлению ситуации, должны быть устранены со своих 
служений без какого-либо испытательного срока, особенно учитывая то, что порнография и 
зависимость от нее есть самым лучшим окном для одержимости в полном смысле этого слова. 
Это окно, позволяющее бесовской силе проникать в человеческое сердце и управлять ним не 
только в мыслях. 

Если служитель оказался виновным в грехе блуда и прелюбодеяния, такой служитель должен 
быть отлучен от служения без испытательного срока. Позиция Бога в отношении начальников и 
руководителей была куда более радикальной. В последнее время основной фронт падения 
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многих служителей, проповедников и учителей будет вопрос интимных отношений. Это 
вызвано в первую очередь следующими факторами: 

- неудовлетворительным климатом в семье служителя, в том числе и в интимной сфере (при 
чем он и ответственен в большинстве случаев за это как священник); 

- угасанием интереса отношений к супруге как женщине; 
- отсутствие внимания супруга-служителя к здоровью и к внешнему виду своей жены 

(перегруженность жен, болезненное состояние, бытовая нервозность, «лошадиные нагрузки»); 
- отсутствие инвестирования со стороны супруга-служителя в своих супруг (финансовое 

внимание, доставление человеческой радости, сердечные отношения, интерес, интимная 
близость с внутренней расположенностью, а не по долгу). 

Наличие проблем в этих факторах, а также не понимание сути Вечного Евангелия в жизни 
верою, приводит к упадку. Но также обнаруживается и следующая закономерность: если 
Евангелие Христа не привносит нам духовную радость (часто из-за того, что это не Евангелие 
еще), если мы не ощущаем сегодня радость спасения, то мы склонны такую же тоску и грусть 
создавать и привносить в свои семьях и видеть в семье бремя безысходности. Не имея радости в 
Боге и в Его Слове, сатана найдет нам замену нашей серой жизни и нашим депрессиям. Если 
мы упускаем возможность находить радость в Господе и в своих семьях, если мы запустим эти 
проблемы и оставим их решения времени и случаю, тогда, будьте уверены, сатана нам 
предложит свои услуги и свою радость. 

• «По мере того как мы будем приближаться к концу времени, и народ Божий 
окажется на границах небесного Ханаана, сатана, как и в древности, удвоит свои 
старания, чтобы помешать ему наследовать прекрасную землю. Он раскидывает 
сети перед каждой душой».279  

• «Он использует те же приемы, что и три тысячи лет назад. Светской дружбой, 
чарами красоты, жаждой удовольствий, весельем, празднествами или стаканом 
вина он соблазняет людей нарушать седьмую заповедь».280  

Третья ангельская весть должна привести в порядок наши семейные отношения, изменить 
наши порочные чувства. В тех же семьях, где произошли катастрофические события, весть 
способна произвести необходимые корректирующие меры и действия по максимальному 
исправлению катастрофического положения, даже с учетом того, что последствия наших 
действий и беззаконий никто не отменял. Ведь нам реформы нужно во всех сферах нашей 
жизни с учетом прогрессирующего положения греха в этом мире. 

• «Человек учится дружбе с грехом. Газеты пестрят известиями о насилии и 
пороке, и все, что может возбудить страсти, подается как захватывающие 
истории. Люди столько слышат и читают о все увеличивающемся потоке 
преступлений, что чувства даже чуткого человека, который раньше с ужасом 
отшатнулся бы от подобных сцен, притупляются, грубеют, и в результате он с 
ненасытным интересом впитывает эти вещи».281  

• «На протяжении всех веков он возбуждает страсть и прославляет порок с 
помощью театральных представлений. Он использует оперу с ее захватывающей 
музыкой и зачаровывающими декорациями, маскарады, танцы, картежные столы, 
чтобы сломить нравственные устои и открыть дверь чувственным 
наслаждениям. Сатана опутывает своими цепями души в каждом увеселительном 
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месте, где только человек может поощрять свою гордыню или потворствовать 
своему аппетиту, где человек может забыть Бога и интересы вечности».282  

• «Нужно избегать чтения, просмотра или слушания того, что может дать пищу 
нечистым мыслям. Нельзя разрешать своим мыслям останавливаться на таких 
предметах, которые предлагает губитель душ».283  

 Возвратимся к нашей истории о Ваал-Фегоре. Писание показывает пример беззакония 
начальника из народа Израилева. Больше половины главы (Числ. 25:6-15) посвящены описанию 
акта неверности одного израильтянина, Зимри, и интуитивной реакции на это отступничество 
другого израильтянина, Финееса, внука Аарона. Преступление Зимри состояло в том, что он 
привел мадианитянку в «спальню» (Числ. 25:8), с целью блуда. Слово на иврите, означающее 
«спальню», используется в Ветхом Завете только здесь. Это слово некоторые переводят как 
«павильон, шатер или альков» и предполагает, что он извращенно использовался для 
священной проституции. Вся ситуация разворачивалась на виду у Моисея и народа, когда «они 
плакали у входа скинии собрания» (Числ. 25:6). Это позволяет предполагать, что действие 
совершалось вблизи израильского святилища. Был ли Зимри вместе с блудницей убиты без суда 
и следствия? Нет, закон был на стороне внука Арона. 

На мой взгляд, алкоголь стал одной из основных зависимостей, приведшей Зимри к такому 
внешнему бесконтрольному поведению. Сегодня алкоголь входит также в дома христиан и 
даже служителей. Напомним себе последствия употребления алкоголя:  

- алкоголь разрушает тело. Даже в малых количествах алкоголь влияет на мозг и приводит к 
разрушениям клеток.    

- алкоголь приводит в душевному кризису: «У кого вой? у кого стон? у кого ссоры? у кого 
горе? у кого раны без причины? у кого багровые глаза? У тех, которые долго сидят за вином, 
которые приходят отыскивать вина приправленного» (Пр.23:29-30). 

- алкоголь приводит к духовному опустошению: «И не упивайтесь вином, от которого 
бывает распутство; но исполняйтесь Духом» (Еф.5:18).    

- алкоголь приводит к распутству: «Глаза твои будут смотреть на чужих жен, и сердце 
твое заговорит развратное» (Пр.23:33).    

- алкоголь приводит к исключению из Царства Божия: «…пьяницы… царства Божьего не 
наследуют» (1Кор.6:9; Гал.5:19).    

- священникам, руководителям и царям употребление алкоголя запрещалось, «чтобы вы 
могли отличать священное от несвященного и нечистое от чистого, и научить сынов 
Израилевых всем уставам, которые изрек им Господь» (Лев. 10. 8-11); «Не царям… пить вино, 
и ни князьям – сикеру, чтобы, напившись, они не забыли закона и не превратили суда всех 
угнетаемых» (Притч. 31,4-5). 

Вопросы: А как насчет умеренного, контролируемого употребления алкоголя? Как насчет 
бокала шампанского на праздник? Или бокала вина в ресторане? Как насчет банки пива на 
природе? Да и вообще, разве Писание где-то говорит о том, что умеренное питие - это грех? 

Такой подход дает людям уверенность, что, если я не опьянел, значит все в порядке. В          
(1 Пет. 4:3-5) сказано: «Ибо довольно, что вы в прошедшее время жизни поступали по воле 
языческой, предаваясь нечистотам, похотям (мужеложству, скотоложству, помыслам), 
пьянству, излишеству в пище и питии, и нелепому идолослужению; почему они и дивятся, 
что вы не участвуете с ними в том же распутстве, и злословят вас. Они дадут ответ 
Имеющему вскоре судить живых и мертвых».   

В этом тексте используется три греческих слова «oinophlygia» (инофлигиа), «kōmos» (комос) 
и «potois» (потис), которые переведены в русской Библии как «пьянство, излишество в пище и 
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питии». На самом деле, каждое из этих слов имеет отношение к употреблению спиртного, но 
указывает на разные уровни этого употребления:  

- «оinophlygia» (инофлигиа)  означает запой (крайняя степень алкоголизма);  
- «кōmos» (комос) -  полупьянство, гуляние; 
- «potois» (потис) указывает на «выпивание в компании», попойку, коллективное 

распивание.  
Писание называет весь этот список общим словом «распутство», то есть неконтролируемый 

развратный и разгульный образ жизни. Алкоголь приводит к зависимости. Решение выпивать 
немного, контролируя себя похоже на решение употреблять немного наркотиков, контролируя 
себя. Решение начинать немного выпивать – это переход через определенную духовную и 
моральную черту. Однако, совершив этот переход однажды, человек никогда не может 
гарантировать, где закончится его путь после этого. Ни один алкоголик не планировал стать 
алкоголиком, делая первый в жизни глоток алкоголя. Это библейский принцип отношения ко 
греху: держаться как можно дальше! Относитесь к алкоголю как змее, которая обязательно 
ужалит, если вы подойдете близко (Пр. 23.32).   

Прочитаем (Притчи 20:1): «Вино – глумливо, сикера – буйна; и всякий, увлекающийся ими, 
неразумен». В этом стихе слово «увлекающийся» не означает много и часто выпивающий. 
Еврейский глагол «shagah» означает «сбивать с верного пути и уводить в сторону», а также 
«опьянять». Поэтому неразумным в этом тексте определяется не тот, кто много и часто 
выпивает, но тот, кто изменил свое отношение к спиртному, был уведен с верного пути, 
допустив опьянение.  

Итак, запрещает ли Бог выпивание или только пьянство? Этот вопрос можно 
сформулировать так: запрещает ли Бог воровство или только крупные кражи? Запрещает ли Бог 
обман или только серьезную ложь? Запрещает ли Библия блуд или только постоянную 
развратную жизнь? Ответ очевиден.  

2. Вторая задача третьей ангельской вести - привнести святость в народ Божий как 
важную часть опыта оправдания по вере, следствием чего станет истинное единство народа. 

Мы с вами оказались в незавидном положении, как служители, так и народ. 
• «Служители и паства не готовы к тому времени, в котором живут, и почти все, кто 
утверждают, что верят в истину для настоящего времени, не понимают, что 
делать, чтобы подготовиться к этому времени. ...Они полностью непригодны для 
принятия позднего дождя, и ... сатана ... заставит их потерпеть кораблекрушение 
в вере, наведя на них приятный самообман. Они думают, что с ними все в порядке, 
тогда как полностью заблуждаются».284 

Верное и глубокое понимание третьей ангельской вести приведет остаток народа к святости. 
Хочу обратить ваше внимание на бдительность Бога к святости Израиля. Об этом мы читаем в 
книге Второзаконие. Израиль нуждался в правильных взаимоотношениях со своим Богом 
(Втор. 6), поэтому в его обязанности входило и поддержание правильных взаимоотношений с 
теми, среди кого он будет жить (Втор. 7), что-то вроде карлика, окруженного гигантами. Его 
совет достаточно ясен: не вступай в союз со своими соседями: «1 Когда введет тебя Господь, 
Бог твой, в землю, в которую ты идешь, чтоб овладеть ею, и изгонит от лица твоего 
многочисленные народы, Хеттеев, Гергесеев, Аморреев, Хананеев, Ферезеев, Евеев и Иевусеев, 
семь народов, которые многочисленнее и сильнее тебя, 2 и предаст их тебе Господь, Бог твой, 
и поразишь их, тогда предай их заклятию, не вступай с ними в союз и не щади их; 3 и не 
вступай с ними в родство: дочери твоей не отдавай за сына его, и дочери его не бери за сына 
твоего; 4 ибо они отвратят сынов твоих от Меня, чтобы служить иным богам, и [тогда] 
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воспламенится на вас гнев Господа, и Он скоро истребит тебя. 5 Но поступите с ними так: 
жертвенники их разрушьте, столбы их сокрушите, и рощи их вырубите, и истуканов их 
сожгите огнем» (Втор.7:1-5). Его второй совет: не бойся их (Втор. 7:17,18); «17 Если скажешь 
в сердце твоем: "народы сии многочисленнее меня; как я могу изгнать их? 18 Не бойся их, 
вспомни то, что сделал Господь, Бог твой, с фараоном и всем Египтом» (Втор7:17,18). 

Для таких советов имеется несколько причин. В пользу Израиля говорят не его 
впечатляющие размеры, «ибо вы малочисленнее всех народов» (Втор. 7:7), а святая жизнь, 
которая требует отделения от всего нечистого: «6 ибо ты народ святый у Господа, Бога 
твоего: тебя избрал Господь, Бог твой, чтобы ты был собственным Его народом из всех 
народов, которые на земле» (Втор. 7:6). Но, что даже более важно, Израиль является объектом 
Божьей любви, и ему принадлежит обетование о том, что безбожные народы - проблема Бога, а 
не Израиля: «7 Не потому, чтобы вы были многочисленнее всех народов, принял вас Господь и 
избрал вас, ибо вы малочисленнее всех народов, 8 но потому, что любит вас Господь, и для 
того, чтобы сохранить клятву, которою Он клялся отцам вашим, вывел вас Господь рукою 
крепкою и освободил тебя из дома рабства, из руки фараона, царя Египетского. 9 Итак знай, 
что Господь, Бог твой, есть Бог, Бог верный, Который хранит завет [Свой] и милость к 
любящим Его и сохраняющим заповеди Его до тысячи родов» (Втор 7:7-9).  

Вопрос: Что же нужно Израилю? 
Израилю нужно, как убеждает нас в этом (Втор. 6:6): «И да будут слова сии, которые Я 

заповедую тебе сегодня, в сердце твоем», поместить Божье Слово в своё сердце. Поскольку, 
если он попытается поместить свое слово в сердце — «Если скажешь в сердце твоем» (Втор. 
7:17), — это приведет к страху, тревоге, ужасу. Так что Израиль должен знать, кто такой 
Господь, и знать силу Его Слова. Ему нужно знать, кто его враг, и где он должен провести 
черту (Втор. 7). Израиль также должен наверняка знать, каким он должен быть, а каким - нет 
(Втор. 8). В 8-й главе Моисей предполагает, что Израилю не нужно бояться своих врагов так, 
как он должен бояться себя самого. Он может стать более смертельным оружием, чем любое 
войско хеттеев или ханаанеян. Поэтому в (Втор. 8:2) мы читаем: «И помни весь путь, которым 
вел тебя Господь, Бог твой, по пустыне, вот уже сорок лет, чтобы смирить тебя, чтобы 
испытать тебя и узнать, что в сердце твоем, будешь ли хранить заповеди Его, или нет». Бог 
призывает Израиль помнить, что Господь делал для него в пустыне, в отличие от другого 
отрывка во Втор. 7:18: «Не бойся их, вспомни то, что сделал Господь, Бог твой, с фараоном и 
всем Египтом», который призывает помнить то, что Господь сделал с фараоном. Он смирил 
его, но Господь также смирял Израиль, как это показывают другие случаи уже в 16-й главе 
книги Исход. В некотором смысле Бог рискует, отправляя Своих детей в такой вот Эдемский 
сад: «7 Ибо Господь, Бог твой, ведет тебя в землю добрую, в землю, [где] потоки вод, 
источники и озера выходят из долин и гор, 8 в землю, [где] пшеница, ячмень, виноградные лозы, 
смоковницы и гранатовые деревья, в землю, [где] масличные деревья и мед, 9 в землю, в 
которой без скудости будешь есть хлеб твой и ни в чем не будешь иметь недостатка, в 
землю, в которой камни - железо, и из гор которой будешь высекать медь. 10 И когда будешь 
есть и насыщаться, тогда благословляй Господа, Бога твоего, за добрую землю, которую Он 
дал тебе» (Втор. 8:7-10). Контраст между пустыней и богатством этой земли нельзя было 
провести более резко. Ведь очень часто человек, достигнув цели, мгновенно забывает о 
помощи, которую он получил на пути. Не многие знают, как жить в изобилии. Такие фразы, как 
«и чтобы ты не сказал в сердце твоем: «моя сила и крепость руки моей приобрели мне 
богатство сие» (Втор. 8:17) по звучанию очень похожи на речь Люцифера в книге пророка 
Исаии (Ис. 14:12-14) «взойду на небо, выше звезд Божиих вознесу престол...» и книге пророка 
Иезекииля (Иез. 28:2-10). Если он был свергнут за свое высокомерие и самонадеянность, 
Израиль также будет изгнан за свое, если он уступит этому искушению. Чтобы избежать такого 
унижения, нужно помнить Господа, Который вывел его из рабства (Втор. 8:14), Который 
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провел его по пустыне (Втор. 8:15), Который питал его в пустыне (Втор. 8:16) и Который давал 
ему силу (Втор. 8:18). 

Вопрос: Почему Богу важна святость в служении народа? 
Причина кроется в следующем: «Вы сыны Господа, Бога вашего» (Втор.14:1). Есть три 

основные сферы нашей жизни, где особенным образом должна быть обнаружена святость 
Божья. Именно эти три момента были особенным образом отмечены Богом для Израиля. 

1. Наше соприкосновение со смертью близких, родственников, братьев и сестер по церкви. 
Вопрос: Как обычно реагировал народ на смерть? 
Нужно признать, что и мы имеем похожие реакции сегодня, как и Израиль: «… не 

выстригайте волос над глазами вашими по умершем» (Втор.14:1). Мы уже с вами не раз 
подчеркивали, что народ Божий который оказался живущим на земле после 1844 года, не был 
никогда предназначен умирать как все предыдущие поколения. Это народ, который Бог готовил 
к переселению, но не к смерти. Концепция «блажен умирающий в Господе» была превосходной 
в тот момент, пока Иисус был в отделении «Святого» небесного храма. Но истина для 
настоящего времени говорит о том, что нам необязательно ложится в могилу или думать о ней. 
Бог желает переселить свой народ остатка, минуя эту временную смерть. Бог ясно сказал 
Израилю, что в смерти человека нет безнадежности, ибо это сон, это не вечная смерть, и если 
израильтянин верою понимал на своем уровне праведность Христа в образе жертвенного агнца 
и ту надежду, которую Он давал, тогда изменялось и отношении к смерти близкого, 
родственника, родителя или друга. Израильтянин должен был проходить похороны верою, не 
так, как это делали языческие народы. Отсутствие веры и породило идею загробной жизни, ибо, 
учитывая, что никто из людей не мог вынести такой психологической нагрузки, где нет 
будущего, сатана предложил оккультные идеи, позволяющие хоть как-то скрасить языческую 
жизнь и таким образом преградить рождение сердечного отклика язычества в отношении 
ищущего Бога и к пробуждению истинной веры. 

Сегодня мы должны рассматривать смерть в народе Божьем как результат неверности 
народа, который давно уже мог бы приготовить себя к встречи со Спасителем. Современные 
похороны в народе Божьем должны подвигнуть нас к покаянию и возвращению в ту волю Бога, 
которую он имеет относительно нас как народа остатка. К сожалению, смерть физическая стала 
для нас нормальным и закономерным явлением. До какой же степени нужно деградировать 
человеку, чтобы, будучи сотворенным для вечности, смирится с временной жизнью или даже 
желать себе скорой смерти. И если израильтянину запрещалось остригать волосы на бровях, 
когда он хоронил близкого или друга, то нам необходимо обрезать наши сердца, и, наконец-то, 
осознать, что нет ни одной причины, почему адвентисты должны сегодня ложится в холодную 
землю!  

2. Наше физическое питание. 
«Не ешь никакой мерзости…» (Втор.14:3). Древнееврейским словом, означающим 

«мерзость», является токеба, которое наиболее часто во Второзаконии используется в 
отношении обычаев ханаанеян и переводится как «омерзение». Это вопросы здорового питания, 
и мы должны отображать и в этом вопросе Христа. Здесь нужно сказать не только об 
употреблении чистой пищи, но также об устранении всяких вредных привычек в питании, а 
именно: 

- отсутствие режима питания; 
- большое количество съедаемой пищи за раз; 
- плохое качество пищи; 
- употребления пищи на ночь; 
- всевозможные перееданий; 
- приведение в норму различных диет; 
- практика постоянства в постах (в разумных мерках с учетом уже имеющихся хронических 

заболеваний); 
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- уход от употребления мясной пищи, но для некоторых постепенный и обдуманный.  
Реформа здоровья должна сегодня подготовить нас физически к более глубокому пониманию 

истины, к более внимательному восприятию Писания, к более открытому сердцу в слышании 
Духа Святого. Также это подготовит нас и физически ко времени великой скорби. 

3. Финансы и имущество. 
Как мы распоряжаемся своим имуществом? «Отделяй десятину от всего произведения 

семян твоих, которое приходит с поля [твоего] каждогодно» (Втор. 14:22). В 14 главе мы 
видим вопросы десятины ежегодной (Втор. 14:22-27) и трехлетней (Втор. 14:28,29). Тема 
десятины и пожертвований требует отдельного размышления. Сегодня в основном 
адвентистский народ – это проблемный и не особо грамотный народ в вопросах финансов. Нам 
нужна мудрость Иисуса в этом. К сожалению, практика показывает, что мир более умней в 
обращении с финансами и получении ожидаемого результата, чем мы с вами. Мир оказался 
более эффективным в управлении финансами, чем мы сегодня, имея при этом такие 
удивительные Божии постановления. Трагедия, которая сегодня наблюдается в десятинах и 
пожертвованиях народа в следующем: христианин, отдавая десятину и пожертвования в 
церковь со временем начинает сомневается не в законности требований это делать, а в 
эффективности использования этой десятины соответствующими службами церкви. 

Со временем у членов церкви могут возникать также сложности в отношениях с 
руководством церкви, тревога о нецелесообразном использование десятин и пожертвований 
ответственными службами в церкви (вполне, возможно, и ложная тревога). Могут возникать и 
какое-то недоверия к самому руководству церкви – все это может быть причинами, хотя часто и 
неоправданными причинами, когда народ Божий перестает отдавать десятину Божью в церковь. 
Отчасти такое понятие как нецелесообразность использование десятин и пожертвований мне 
понятно. На мой взгляд, мы до сих пор закрываем глаза на коммунистические идеи, которые 
еще живут и действуют в нашем сознании, «что доярка может эффективно управлять 
государством». Для меня такое утверждение тоже самое, что и то, что адвентист, будучи в мире 
на уровне развития колхозного служащего, может быть эффективным казначеем конференции 
или униона. Я не унижаю его мирское положение в обществе. Но многие на это внимание не 
обращают, потому что им главное знать, что он хоть и с образованием тракториста, главное не 
ворует средства Божьи. Но этого мало. Такие люди должны приобретать знания и 
профессиональные навыки. Павел говорит: «Иной отличает день от дня, а другой судит о 
всяком дне [равно]. Всякий [поступай] по удостоверению своего ума» (Рим.14:5) Но, чтобы 
поступать так, должна быть соответствующая квалификация. Кому-то все равно, кто занимается 
управлением Божьими средствами (вообще таких людей я не вправе судить, их лозунг понятен: 
отдавай десятину и пожертвования в церковь, а все остальное на совести руководителей). Для 
меня такая бесконтрольная позиция – это скрытый эгоизм дающего. Мы должны мыслить 
категориями не сам по себе, а категориями цельного народа. Наличие проблем, возможного 
воровства, неэффективное употребление средств – это проблема не только руководства, это 
проблема всего народа, потому что все жнут последствия безграмотного управления 
средствами. Подход, как получится, лишь бы с искренним сердцем, не годится. Но это не есть 
причина не возвращать десятину Господу. 

Когда нет контроля в финансах, нет аудита с представителей членов церкви, когда все 
пущено на усмотрения одного или нескольких человек (которые как минимум не имеют 
элементарных экономических знаний, и не нужно говорить, что это не важно сегодня) – тогда 
есть риск возникновения воровства на разных уровнях, но больше всего наличие не грамотного 
управления финансами. И когда все эти неприятные вещи становится общественным 
достоянием, многие неутвержденные в церкви ее покидают вместе с полным разочарованием и 
в Иисусе. Сегодня не используются средства в должной мере там, где они необходимы, 
учитывая время и случай. Проводятся порой бессмысленные и безрезультатные компании и 
мероприятия, а нужные задачи остаются без финансирования. В таком случае должен быть 
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четко выработанный план действий, план на каждый год, выставлены приоритеты, правильно 
просчитанные бюджеты с учетом расходной части, многие проекты и мероприятия должны 
быть пересмотрены и выставлены в правильном приоритете финансирования. Должен быть 
бдительный контроль за всеми финансовыми потоками, иначе во всем будет бардак. Чем 
меньше открытости руководства в этом вопросе, тем меньше будет возврат средств от народа 
Божьего - это закономерность! Виновны в этом будут не только члены церкви, а вредительское 
управление руководства, ответственных служителей и должностных лиц.  

Многие мне наводят примеры того, как простые люди, избранные с народа, могли 
приобретать молитвенные дома, имея якобы видимые показатели. Но я отвечаю просто: 
сколько всего нужного они не смогли сделать в виду своей некомпетентности? Сколько ошибок 
было допущено, сколько было упущено возможностей! Я понимаю, что великое дело, когда Бог 
принимает выбор народа, назначая кого-то ответственным за финансы. Я также отдаю себе 
отчет, что если человек и не имеет знания вопроса, но Бог Его ведет, то Бог подведет этого 
человека и к приобретению необходимых знаний в том или ином направлении. Но не оправдана 
такая позиция «я все знаю и все понимаю», хотя до этого назначения финансовая сфера 
управления в жизни такого человека был не упорядочена вообще. Я также помню, что 
основные покупки земель под санатории и здания адвентистского народа были озвучены Богом 
через Е.Уайт. Но у Бога были грамотные люди, которые смогли воплотить те требования, а не 
дилетанты, простите меня за выражения, которые порядка не могут навести в своих личных 
вопросах, но думают, что они успешно выполнят свои обязанности на уровне народа Божьего.  

Поэтому те, кто сегодня избавляется от десятин и пожертвований, не задавая себе вопросы и 
ответственным работникам, как они будут использованы, проблемная категория нашего народа. 
Такая категория мне напоминает людей, которые во времена СССР преданно верили политике 
партии, что она ведет их к светлому будущему, не понимая, какие интриги и какая борьба за 
власть велась внутри самой партии. Вторая же категория - это те, кто понимают многие 
вопросы, и им не безразлично, куда и как используются средства, с учетом того, что так много 
сегодня нечестия в вопросах финансов. Но сатана может ловко сегодня использовать и этих 
людей. Они начинают регулировать вопросы десятины и пожертвований, но при этом 
сталкиваются с одной проблемой – куда эти средства направлять и на что их употребить в деле 
Божьем? И тут полный бардак, не говоря о том, что умение видеть бреши в деле Божьем и 
вкладывать средства сталкиваются с неумением и не пониманием таких людей. И, как 
следствие, деньги уходят на финансирование проповедников-шарлатанов, а также на 
неправомерные проекты. Сатана ловко вытаскивает деньги с таких людей, полностью 
парализуя работу Божьих проектов. Таким образом, доверчивые люди становятся жертвами 
лжехристианских лидеров. Умение верно использовать средства и делать это в согласии с волей 
Божьей требует большой мудрости и личного Божьего руководства. А пока этого нет в жизни 
таких людей, то в таком случае лучше последним быть в категории отдающих в церковь. 

 В вопросе финансов также должна быть святость Божья. Многим нужно покаяние в том, что 
они посчитали себя мудрыми и способными регулировать вопросы финансов самостоятельно. 
Учтите: десятина и пожертвования – это не ваши средства. Это Божьи средства, и управлять 
такими средствами должен Бог. А если вы говорите, что управляете ими с Богом, то, будьте 
добры, найдите в своей жизни подтверждения того, что Бог управляет вашей ситуацией. По 
эффективности служения будет видно, с каким серцем вы вкладываете средства. 

Для меня актуально такое выражение: «Если возникают вопросы денег среди христиан, там 
жди больших проблем». Хочу быть откровенным: сегодня многие это понимают, но не 
выражают свои мысли. Деньги среди неосвященных адвентистов и их финансовые 
взаимоотношения ведут к катастрофическим последствиям. Я убежден, что все находится под 
контролем Божьим, все системы, государства, организации, но основным игроком в мирском 
обществе всегда были деньги! Все ключевые изменения, войны, глобальные голодоморы, 
геноциды, сотрудничества, прогресс, технологические скачки – все вращается вокруг финансов. 
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Все религиозные организации, церкви, секты, религиозные группы – все их в основном 
определяют и формируют деньги. Сегодня продаются все христиане в мире (которые не умерли 
еще для себя). Вопрос только в том, какова ваша цена? Кто-то стоит дороже, а кто-то и гроши. 
Не верьте себе, братья и сестры, ибо вы - самый большой враг для себя, деньги очень мощный 
инструмент влияния на нас. И если сегодня Христос еще не взял под контроль эти сферы нашей 
жизни, значит, впереди сатана нам еще предложит сделку. И если сегодня вы уверенны в том, 
что стоите, то сатана ставку подымет для каждого из нас до таких высот, что плоть наша не 
откажется: «Ибо корень всех зол есть сребролюбие, которому предавшись, некоторые 
уклонились от веры и сами себя подвергли многим скорбям» (1 Тим.6:10). 

Братья и сестры, скажу вам искренне: не держите обиды на меня, но самая опасная категория 
людей для меня – это христиане, которые думают, что у них все хорошо или что они 
нормальные люди. Все церковные организации, и даже адвентистская, не может признать, что 
все хорошо. С каждым днем, вникая в истину и видя Христа распятого, я не понимаю, как Ему 
удастся меня так изменить и преобразить, чтобы я оказался верным остатком его народа (на 
меньшее я не согласен). Мне остается только верить Ему, что у Него есть сила и способы это 
совершить. Сегодня все религиозные структуры мира пали пред Богом в вопросах финансов и в 
своем отношении к деньгам. Все религиозные течения от момента их формирования со 
временем приходили к падению во вопросах финансов. Даже такие искрение религиозные 
формирования, которые были в самом начале развития даже протестантской Америки. 

Если мы внимательно исследуем пророчества, то увидим зверя, выходящего из земли. Это 
зверь представляет США. Когда сегодня спросить, какая первая ассоциация у вас возникает, 
когда говорится о США? Вам ответят: экономика, финансы, деньги, доллар. США – эта 
государственная система, где на начальном этапе вся религиозность пала, когда столкнулась с 
финансовыми выгодами. США – это страна больше всех остальных стран, которая построила 
всю свою экономику на рабском труде и превращении человека в скот.  

Мы часто рассматриваем историю США в розовом представлении. Так вот, позвольте мне 
привести несколько моментов касательно того, какие финансовые выгоды лежат в основе всех 
демократий, свобод, а особенно в формировании идеологии США. Именно США как второй 
зверь, представленный в книге Откровения, в связке с падшим протестантизмом будет 
формировать и навязывать миру образ зверя (папства). И это понятно, так как при 
формировании папства и США лежало в основе сребролюбие, деньги, финансовая мощь и 
независимость. Все на земле пало, все системы грешны и представляют из себя уродство. Весь 
протестантский мир и католическая система выстроены на финансовых выгодах, все там 
вращается вокруг мамоны. Попытки показать, что все там вокруг Христа, есть полное 
богохульство. Обращаясь к представителям других религиозных организаций, хочу сказать: 
откройте глаза, христиане, вас жутко обманывают, вам бросают пыль в глаза, чтобы вы не 
увидели, что происходит внутри ваших институтов.  

Весь мир продажный, все продаются. Вот почему истинное оправдание по вере, истинное 
вечное Евангелие, а особенно весть третьего ангела должна показать нам, что все, что мы 
рождаем и производим, исходит из нашего «эго». Даже наши видимые добродетели – это все 
зло в его искусной форме. Вот почему нам нужно перестать верить себе, и оценив жизнь и 
жертву Христа, позволить Ему прожить праведную и чистую Свою жизнь в нас. Крайне 
недальновидно сегодня. Время все кардинально изменять. 

 
США – забытые элементы истории 

Перед тем, как коснуться третьей задачи третьей ангельской вести, хотелось бы привести 
некоторые исторические примеры того, что все государственные системы и религиозные 
организации пали. Я верю, что мы, как адвентистский народ, не будем забыты в Божьей 
истории. Но все государственные системы, кажущиеся правильными сегодня, на самом деле 
представляют из себя скрытое зло и грех. Мир отверг Христа, мир поклоняется мамоне, только 
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Иисус, проживающий свою жизнь во мне и в вас, может уберечь нас от трагедии поклонения 
зверю и его образа. 

Братья и сестры, для меня сегодня аксиома, что добро, истина, мир, любовь исходит только 
от Христа. Все остальное в мире, который претендует на эти качества, только видимость и 
ширма, но в сути этих добродетелей, которые якобы может дать мир, скрыто одно - зло! Ловко 
сегодня сатана смог убедить многих христиан, что добро, свобода совести, свободное 
волеизволение могут быть желанием грешного мира! Такой же миф существует и в отношении 
США как страны свободы совести и свободы вероисповедания. Да, Бог все контролировал в 
формировании этого государства. Он также знал, что если народ не поймет праведности Христа 
и своего злого греховного сердца, то такой народ будет увлечен идеями и лживой историей и 
сформируется как зверь с двумя агничими рогами (Откр. 13). А ведь многих покорил зверь 
(США) в той свободе, что он предложил. Зверь показал себя исполнителем якобы воли Бога, 
дающего свободу вероисповедания, борющийся с рабством, но все это вид благочестия, 
внешний спецэффект, и многие на это поймались.  

Вот несколько фактов истории формирования США, не популярных сегодня в среде многих 
христиан, особенно тех, кто проживает на территории США (буду приводить интересные 
исторические суждения, которые я обнаружил в книге «Неизвестная война. Тайная история 
США». И пусть сегодня многие критикуют эту книгу, но в формате библейской интерпретации 
того, что США – это второй зверь, здесь эта мысль четко приобретает свое подтверждение.) 

Сегодня говорят: Великая гражданская война в США 1861-65г. – это была борьба за 
уничтожение рабства. Это великая победа свободы и демократии. Это победа религии и Бога. 
Но мы то знаем, что победа Бога в ее истинном значении была явленна только во Христе 
Иисусе. Она же еще раз будет продемонстрирована в этом мире в остатке народа 144 000. Во 
всем остальном Бог никогда не являл Своей победы. 

Многие мне сразу же возразят. Брат Андрей, ты в корне неправ. А как же реформация, 
свобода совести в США и многие другие реформационные движения в Европе, Китае и т.д.? 
Разве Бог не являл в этих процессах победу истины и свою победу?  

Я готов признать лишь то, что все эти процессы были под Божьим контролем с одной только 
целью - явить миру уже достигнутую победу во Христе Иисусе. Это делает возможным для 
мира увидеть Христа. Но ни одна система, ни одна организация, ни одно государство, ни один 
процесс не могут являть сами по себе откровения воли Божьей или быть институтами победы 
истины Бога. Слишком мы на себя много взяли, наша гнусная гордость сегодня не способна 
принять правду: Бог не имеет нужды ни в храмах, ни в служении рук человеческих – и Он не 
зависит сегодня от настроений Андрея, церкви или мира: «24 Бог, сотворивший мир и все, что 
в нем, Он, будучи Господом неба и земли, не в рукотворенных храмах живет 25 и не требует 
служения рук человеческих, [как бы] имеющий в чем-либо нужду, Сам, давая всему жизнь и 
дыхание и все» (Деян. 17:24,25). В тот момент, когда победа Христа будет понята и будет 
усвоена в Божьем народе, придет Христос во второй раз. Только победа Христа и торжество 
Его праведности в сердце человека – это настоящая победа, признаваемая Господом. Именно 
это возвещает весть третьего ангела.  

А теперь посмотрим, как формируется зверь, исходящий из земли согласно книги 
Откровения, и почему мы утверждаем сегодня, как народ Божий, что этот зверь – США. 

 

Пуритане 
«На территорию северной Америки приходят протестанты (действительно бегущие с старой 

Европы). Но понемногу в Англии вслед за Европой развелись свои протестанты, 
именовавшиеся пуританами (от латинского «purus» – «чистый»). Пурита<не (англ. рuritans, от 
лат. puritas — чистота) — английские протестанты, не признававшие авторитет официальной 
церкви, последователи кальвинизма в Англии в XVI—XVII веках. Пуритане обладают 
дисциплинированностью, страстным стремлением к почитанию Бога и желанием духовного 



«Трёхангельская весть» 184 

возрождения. «Эти люди, пренебрегавшие любой роскошью, одетые в черное с ног до головы, 
на первый взгляд провозглашали дельные вещи: следует, мол, восстановить первозданную 
чистоту и простоту христианства, жить не по лжи, честно трудиться, хранить супружескую 
верность, заставить духовенство отказаться от ненужной пышности… В Европе начали 
преследовать пуритан. Группа таких беглецов, обосновавшаяся в Голландии, решила после 
долгих размышлений поискать счастья за океаном. Возглавил их тридцатилетний Уильям 
Брэдфорд. И вот настал великий (без преувеличения) миг 6 сентября 1620 г. поднял паруса 
«Мэйфлауэр» – самый знаменитый корабль в истории Америки, чье название знакомо в США 
каждому ребенку. У нас это имя, не мудрствуя, переводят буквально – «Майский цветок», хотя 
«майским цветком» в Англии исстари называли боярышник. Брэдфорд и его люди 
отправлялись в Америку отнюдь не «вольными стрелками». Поскольку денег у них не имелось, 
им пришлось заключить самый что ни на есть кабальный договор с Виргинской компанией: 
компания оплачивает всем переезд, а странники обязуются отработать на плантациях семь лет. 
Дефицит рабочих рук в Америке был адский, а выбирать Брэдфорду было не из чего. 
Двухмесячное плаванье, протекавшее в самых жутких условиях (шторма, нехватка провизии и 
воды), закончилось успешно. На американскую землю высадились сто два человека – сорок 
один мужчина, девятнадцать женщин и сорок два ребенка. Место, где обосновались пуритане, 
сейчас называется Массачусетским заливом. Так на Американском континенте появились два 
отдельных английских поселения, разделенных, в переводе на наши меры, более чем тысячей 
километров. Так появились север и юг. Южане называли себя виргинцами, а северянам дали 
пренебрежительную кличку «янки».   

Колонии юга и севера 
«Рабочих рук катастрофически не хватало что на Юге, что на Севере. На Юге возникли 

крупные плантации, а Север был представлен гораздо более скромными по размеру 
фермерскими хозяйствами. Но проблема была общей и для виргинцев, и для янки. Перед 
испанцами и португальцами (Южная Америка) такая проблема в свое время не стояла – на них 
работали индейцы. Но североамериканских индейцев к подневольному труду приспособить не 
удавалось. В Северной Америке дело обстояло иначе. Индейцы в тех краях вели первобытный 
образ жизни, а потому у них просто-напросто не умещалась в сознании идея, столь привычная 
европейцам: подневольный труд на чужого дядю. Вдобавок племена, откуда белые захватывали 
работников, в отместку нападали на поселения, сжигая все дочиста и истребляя все живое. Нет, 
вы зря подумали про негров. Первые рабы в американских колониях были белыми и 
происходили из Европы». 

Белые рабы 
«Речь идет о так называемых «сервентах» (от латинского «сервентус» – «слуга»). На деле 

значительная часть слуг были настоящими бесправными белокожими рабами. О них помнят 
слабо, потому что на памяти в первую очередь чернокожие рабы, но они были… Вообще-то 
именно Англия была инициатором широкого развития рабства в своих американских колониях. 
Напоминаю: колонии были в первую очередь акционерным предприятием, и значительная 
часть американских земель принадлежала не обосновавшимся там «джентльменам», а господам 
акционерам из Лондона, многие из которых в жизни не бывали в Америке, но желали иметь 
хорошие прибыли с вложенных денег. А потому Лондон прямо-таки требовал от колоний не 
разбрасываться на всякую «ерунду» вроде выращивания тыкв, рыболовства и охоты на 
пушного зверя, а бросить все силы на создание огромных плантаций, ориентированных на 
какую-то одну сельскохозяйственную культуру. Именно с таких плантаций и поступал 
нешуточный доход. А обеспечить его можно было только с помощью подневольного труда 
бесправных рабов, работавших исключительно за одежду и кормежку. Экономика, господа мои, 
только и всего… Классический пример – южный штат Джорджия. Рабство там ввели только в 
1750 г. по настоянию Лондона, которому требовался отличный виргинский табак. Южный же 
штат Южная Каролина десятки лет прекрасно существовал без рабства, производя кукурузу, 
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свинину, вывозя оленьи кожи, древесину и пеньку (все это вовсе не требовало рабского труда). 
Однако к 1710 г. те самые акционеры из Лондона категорически порекомендовали заняться 
рисом, поскольку рисовые плантации существовали исключительно на рабском труде. В общем, 
не сами южане придумали и пестовали рабство, они всего лишь вынуждены были выполнять 
директивы Лондона». 

«Вернемся к сервентам, именовавшимся еще «кабальными слугами» и на протяжении всей 
колониальной эпохи составлявшим от 10 до 15 процентов населения. Таковые делились на две 
категории: добровольных и недобровольных. «Добровольцы» звались еще «выкупниками» и 
«учениками». Выкупники в оплату за проезд в Америку должны были отработать в качестве 
слуг (в доме, на ферме, в мастерской) от двух до семи лет – без права в течение этого срока 
менять хозяина, жаловаться на скверное обращение, вообще «качать права». Это, конечно, было 
не рабство, но и никак не свобод». 

«Ученики» – это дети из бедняцких семей, которые были обязаны за обучение ремеслу 
отработать определенный срок, заканчивающийся обычно по достижении ими двадцати одного 
года (при том, что в ученики можно было попасть и лет в десять). Часть из них в Америку 
отправляли сами родители, будучи не в силах прокормить, а часть (обычно сирот и бездомных) 
высылали в колонии английские власти. Легко догадаться, что любой хозяин пытался выжать 
из подобной рабочей силы все, что только возможно… С «недобровольными» сервентами дело 
обстояло еще хуже. Часть из них составляли коренные американцы, которых превращали в 
кабальных слуг местные суды за неуплату долгов или мелкие уголовные преступления вроде 
воровства или самовольной отлучки с работы. И уж эти бедолаги свой семилетний срок 
отбывали от звонка до звонка, не обремененные и минимумом прав. Кроме того, из Англии шел 
прямо-таки «бурный поток» людей, отправляемых в белые рабы насильно». 

«Начнем с детей. Англичане создали целую индустрию по похищению детей как у себя в 
стране, так и в Европе. Специальные агенты высматривали на улицах бедно одетых детей, за 
которых явно некому было бы вступиться. Выбрав подходящий момент, хватали, тащили в 
«накопители», а потом целыми кораблями отправляли за океан. Один из таких прохвостов 
похвалялся, что за двенадцать лет похитил и переправил в колонии по пятьсот ребятишек 
ежегодно. И наконец, хозяйственные англичане массами отправляли в колонии уголовных 
преступников, которым смертная казнь или пожизненное заключение заменялось кабалой в 
колониях на срок от семи до четырнадцати лет, а порой и пожизненно. А заодно брали и бродяг. 
Перечень «негодяев и бродяг», которых следовало ловить и высылать за океан, был разработан 
четко: «Всех тех, кто, попрошайничая, называет себя школярами; всех моряков, которые 
делают вид, что потеряли свои корабли и товары в море и слоняются по стране, выпрашивая 
милостыню; всех праздношатающихся людей по любой сельской местности, которые либо 
попрошайничают, либо занимаются всякими таинственными ремеслами или нелегальными 
играми… актеров, выступающих в интермедиях, и бродячих музыкантов… всех этих 
странников и простых работников, слоняющихся без дела и отказывающихся трудиться за 
разумную оплату, которую обычно предлагают». 

«В колонии, кроме того, массово отправляли «политических». Английский закон, 
направленный главным образом против секты квакеров, гласил: всякий, кто был трижды 
признан виновным в посещении «незаконных религиозных собраний», будет выслан в колонии 
на семь лет. Такая же участь ждала тех, кто знал об этих «незаконных собраниях», но не донес 
властям… Ну, а вдобавок по Европе странствовало множество вербовщиков, расписывавших 
простакам сказочные сокровища Америки: «Они способны были убедить любого, что в 
Америке нет ничего, кроме Елисейских полей, изобилующих дарами природы, добывание 
которых не требует никакого труда; что в горах много золота и серебра, а колодцы и родники 
наполнены молоком и медом; что любой иммигрант, отправляющийся туда в качестве слуги, 
станет богачом, девушка-служанка превратится в грациозную леди, крестьянин станет 
дворянином». 
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«Капитаны кораблей, которые за перевозку сервентов получали немалые денежки с головы, 
напихивали людей в трюмы, как сельдей в бочки. Смертность, кстати сказать, была 
ужасающей: в 1709 г. на одном из кораблей из четырехсот «контрактников» за время пути 
умерло восемьдесят, но в 1730 г. этот мрачный рекорд был побит: из партии в ста пятидесяти 
сервентов до Америки доплыли только тринадцать. По прибытии в Америку сервентов (в том 
числе и «добровольцев») преспокойнейшим образом распродавали. Подлинное объявление в 
одной из американских газет: «Только что в Лидстаун прибыл корабль „Юстиция“ с примерно 
сотней физически здоровых сервентов – мужчин, женщин и мальчиков. Продажа состоится 
во вторник, 2 апреля». 

«Самое примечательное: белым рабам жилось гораздо хуже, чем черным! Причины ясны из 
письма, написанного в восемнадцатом веке: «Негры являются пожизненной собственностью, 
смерть рабов в расцвете молодости и сил наносит материальный ущерб владельцу; поэтому 
почти во всех случаях рабы живут в более комфортабельных условиях, чем несчастные 
европейцы, в отношении которых строгий плантатор проявляет неумолимую жестокость. 
Они выбиваются из сил, чтобы выполнить порученную им работу». Ассамблея Виргинии 
(орган местного самоуправления) еще в 1662 г. отмечала: «Варварское обращение жестоких 
хозяев с рабами вызвало множество скандалов и нанесло ущерб престижу страны в целом, в 
результате чего люди, которые намеревались приехать сюда, теперь воздерживаются от 
этого из-за всяких опасений; и по этой причине приток, особенно мужской, рабочей силы и 
благосостояние владений его величества наталкиваются на большие трудности». 

«Бесстрастная история свидетельствует: примерно четверть сервентов умирала до истечения 
срока, надорвавшись. А семьдесят процентов счастливчиков, доживших до свободы, 
причитавшегося им земельного надела так никогда и не получили. Можно добавить еще, что 
сервентам категорически запрещалось вступать в брак без разрешения хозяина, а разрешения 
такового чаще всего было не дождаться: кому захочется, чтобы его раб отвлекался на всякие 
глупости вроде жены и детей? Был принят специальный закон, по которому брак раба и 
рабыни, заключенный без разрешения хозяина, «должен рассматриваться как прелюбодеяние 
или внебрачная связь, а дети должны считаться внебрачными». «Грешникам» опять-таки 
продлевали срок рабства. Что до процентного соотношения белых и черных рабов, то оно 
выглядит крайне любопытно: в Виргинии в 1683 г., например, насчитывалось три тысячи 
черных рабов и двенадцать тысяч белых. В других местах соотношение было примерно такое 
же… В 1741 г. в том же Нью-Йорке насчитывалось десять тысяч белых рабов и две тысячи 
черных».  

«Подводя итоги, сделаем несколько важных выводов. Во-первых, рабы в Америке были не 
только черными, но и белыми, причем порой количество белых превосходило количество 
черных в несколько раз. Во-вторых, рабство в Америке (как черное, так и белое) было введено 
исключительно усилиями господ из Лондона, заботившихся об увеличении своих барышей. В-
третьих, до определенного момента не только южане, но и северяне вовсю пользовались 
рабским трудом, как черных, так и белых – причем сплошь и рядом северяне превосходили 
южан в жестокости. Помнить об этом необходимо, чтобы получить полную картину событий, 
предшествовавших американской гражданской войне. А потом грянула американская 
революция. Уточню лишь, что именно американская революция покончила с институтом 
сервентов (число которых за все время существования колоний только в материковой Америке 
достигало 50 000 человек, не считая английских плантаций на островах Карибского моря). 
Белое рабство отошло в прошлое. Черное осталось». 

Вопрос: Что же было дальше? 
«Когда лондонские акционеры потребовали от колоний, расположенных на Юге, сделать 

упор на производство табака, риса и хлопка, почти сразу же встала проблема рабочих рук. 
Индейцы не годились. Белые рабы тоже не особенно подходили – они плохо переносили 
непосильный труд в жарком, не везде здоровом климате Юга, умирали сотнями, при первой 
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возможности бежали, благо укрыться им было довольно легко: ни цветом кожи, ни языком они 
не отличались от белого населения Америки. Да и обходились они дорого для 
«массированного» использования на плантациях. Потому-то рабский труд белых и применялся 
главным образом на Севере ввиду местной специфики. Лондонские джентльмены, озабоченные 
жирными прибылями, задумались всерьез: где бы взять совершенно бесправных рабочих, 
которые, во-первых, хорошо переносили бы жаркий климат, а во-вторых, были бы совершенно 
чужими для американских поселенцев? Ответ искали недолго: негры, конечно же!» 

 

Работорговля чернокожими 
Давайте еще раз вспомним. «Самое раннее дошедшее до нас документальное свидетельство 

о плавании в Африку с целью захвата рабов – это дневник некоего сеньора Азауары, 
командовавшего отрядом португальских работорговцев в 1446 г. Тогда было захвачено 165 
человек. Очень быстро подобные налеты на африканские берега стали гораздо масштабнее. 
Первое время негров-рабов возили исключительно в испанские американские владения (ну, и в 
португальские, конечно). Самое поразительное – массовый ввоз негров в Америку был вызван, 
вы не поверите, гуманизмом». 

«Кое-кто, наверное, в истории испанского епископа Бартоломео де Лас Касаса, который 
немало трудов положил на то, чтобы освободить от рабства американских индейцев. Большой 
был борец за права индейцев, массу сил и красноречия положил, убеждая, что краснокожие – 
такие же люди, как и белые, что у них тоже есть бессмертная душа, а потому грех держать их в 
рабстве… И в конце концов, добился своего: рабство индейцев в испанских владениях было 
отменено. Это, в общем, чистейшая, правда – но далеко не вся. А полная правда (о чем 
советские учебники, да и многие исторические труды старательно умалчивали) состояла в том, 
что на смену индейцам епископ предложил завозить из Африки негров. Вот у негров, по его 
глубокому убеждению, никакой бессмертной души не имелось, и на них гуманизм как-то не 
распространялся. Идеи Лас Касаса многим пришлись по вкусу. Индейцев освободили, а на их 
место принялись завозить африканцев. Возникли самые настоящие транснациональные 
корпорации, объединившие представителей самых разных стран: «черную работу», то есть 
плавание в Африку за рабами, взяли на себя португальцы, а финансировали их предприятие 
флорентийские, генуэзские и немецкие банкиры».  

«Одно немаловажное уточнение: не стоит думать, будто и далее рабов добывали лихими 
набегами на прибрежные селения. Таким способом много невольников не добудешь. Все 
обстояло еще непригляднее: белым в больших количествах продавали своих соплеменников 
сами же африканские властители. И в уплату они получали не бусы и самогонку, а полновесное 
золото. Такова уж человеческая натура, независимо от цвета кожи: если продавать на сторону 
своих подданных окажется крайне выгодным бизнесом, можете не сомневаться, продавать он 
будет. Африканские правители, воевавшие друг с другом не менее ожесточенно, чем 
европейские, пленных попросту продавали тем же португальцам. Слово современному 
историку: «Короли Конго еще в XVI в. приняли крещение и вассалитет от Португалии… 
Черные вожди стали графами, герцогами, маркизами, носили португальские наряды, парики, 
шпаги, посылали детей учиться в Лиссабон, говорили по-португальски, строили европейские 
дома, а при дворе действовал португальский этикет, и на балах танцевали европейские 
танцы». Ничего особо оскорбительного для африканцев тут нет: столь же просвещенные 
английские господа в париках торговали своими земляками. Без активного содействия черных 
вождей работорговля в таких масштабах была бы попросту невозможна». 

 

Англичане в работорговле 
«До англичан дело было поставлено, в общем, по-дилетантски, но британцы в два счета 

придали ему надлежащий размах и профессионализм». 
Обратите внимание на то, как исказили учение Христа такие христиане.  
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«За двадцать следующих лет англичане продали в Вест-Индию сто шестьдесят тысяч рабов – 
в год это выходило больше, чем раньше продавали все работорговцы из разных стран вместе 
взятые. Согласно чисто английской специфике, где протестантская вера и бизнес были 
неразрывно переплетены, среди кораблей, перевозивших «черное дерево», были и носившие 
названия «Иисус» и «Иоанн Креститель». Денежки потекли рекой. Размах был нешуточный. К 
английскому порту Ливерпуль в 1730 г. были приписаны 15 кораблей для перевозки рабов, в 
1753 г. – 53, в 1760 г. – 74, в 1770 г. – 96, в 1792 г. – 132. Между прочим, это опять-таки чисто 
британское изобретение – впихивать в документы по работорговле ссылки на «Божью милость» 
и просить у Господа благословения своему неправедному ремеслу».  

Дорогие братья и сестры, прочтем письмо: «Погружено с Божьей милостью и в хорошем 
состоянии Джеймсом Марром на славный корабль „Мэри Бороф“, который поведет в 
предстоящее плаванье с Божьей помощью капитан Дэвид Мортон и который сейчас стоит на 
якоре у берега Сенегала и Божьей милостью предназначен в Джорджию, что в Южной 
Каролине: двадцать четыре отличных раба и шесть отличных рабынь, промаркированных (то 
есть заклейменных. – А. Б.). Да ниспошлет Бог милость славному кораблю и доведет его в 
безопасности до желанного порта. Аминь!» (Составлено в Сенегале 1 февраля 1766 г. Капитан 
Дэвид Мортон). 

«До того, как англичане захватили монополию на торговлю рабами и их перевозку, в 
Америку было переправлено около 290 000 негров. В результате деятельности англичан – 
полтора миллиона. При том, что до Америки дотягивал один раб из десяти – остальные 
умирали еще на кораблях от голода и жажды от дикой скученности (их набивали в трюмы, как 
селедки в бочку). Ну, а если корабль попадал в мертвый штиль и терял ход, живое «черное 
дерево» преспокойно выбрасывали за борт. Подсчитано, что в результате деятельности 
работорговцев Африка лишилась около пятидесяти миллионов своих жителей. Иные историки 
называют даже более ужасающую цифру – семьдесят пять миллионов. Львиная доля вины за 
все это лежит на англичанах».  

«Рабство сыграло важнейшую роль в развитии как Британской империи, так и современной 
интегрированной мировой экономики. Именно на этом Англия и поднялась до статуса одной из 
ведущих мировых держав – на беззастенчивом пиратстве и масштабнейшей работорговле. 
Немаловажное дополнение: точно так же на работорговле поднялись и северные штаты США, 
та самая обитель будущих «благородных борцов с рабством». Южные плантаторы только 
пользовались купленными рабами, но все же сами не плавали за ними в Африку. Доставка и 
торговля рабами в Америке всегда была в руках британцев и жителей северных штатов. Именно 
они были создателями системы – о чем впоследствии пытались забыть, обрушивая весь огонь 
критики на «ужасных плантаторов Юга. Хотя уголовные кодексы большинства стран карают не 
только непосредственных исполнителей преступления, но и активных соучастников. Да и в 
самой «доброй старой Англии» негров продавали, как скотину». 

 

Влияние католического богословия, занесенного с Европы 
«Если для испанца и португальца индеец был человек, то пуритане в Северной Америке 

индейцев за людей не считали вообще и обходились с ними, как с животными. Точно так же 
обстояло и с неграми».  

«Такая богословская мысль была завезена в Америку из Европы пуританами (я не говорю, 
что у всех, но при этом): «считается, что, ежели человек успешен и богат, то это означает, 
что Господь его таким образом отметил, что он избранник Божий. Ну, а если человек беден, 
ничтожен, нищ – то Бог, соответственно, от него отвернулся, и это, собственно говоря, и не 
человек вовсе, а так, ходячий хлам, с которым «избранные» могут поступать, как 
заблагорассудится. Именно потому в самой Англии с бедняками обращались, как со скотиной – 
вплоть до продажи в рабство за море. Не по какой-то злобе или уродству души, а 
исключительно потому, что в соответствии с «единственно верным учением» видели в нем 
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низшее, отвергнутое Богом существо, которое иного обращения и не заслуживает. Ну, а 
всевозможные «дикари», то есть индейцы и негры, и вовсе находились вне этой системы 
ценностей и, по убеждению пуритан, представляли собой не более чем двуногих животных».  

 

Война за независимость  
М»ало кто помнит, что американская война за независимость в то же время стала и первой в 

истории США гражданской войной. Потому что противостояние сторон отнюдь не сводилось к 
тому, что против британских войск воевали американские революционеры. Действительность 
оказалась гораздо более сложной: на стороне британцев воевали примерно двадцать пять тысяч 
«коренных» американцев, так называемых лоялистов. Цифра немалая, если учесть, что 
революционная американская армия насчитывала триста тысяч человек. Лоялисты поступали 
так не из страха и корысти, исключительно по убеждению. Они считали, что американские 
колонии должны и далее оставаться в составе Британской империи и отстаивали свои 
убеждения с оружием в руках. По разные стороны линии фронта оказались и старые друзья, и 
даже члены одной семьи: что говорить, если среди лоялистов был даже родной сын виднейшего 
деятеля американской революции Бенджамина Франклина. После победы революции и 
создания Соединенных Штатов новое правительство издало указ о конфискации владений всех 
лоялистов. Ну, а заодно американская армия, еще не успевшая разойтись по домам, выжгла 
дотла селения тех индейских племен, что воевали на стороне англичан».  

«Вернемся к неграм. Немалое число чернокожих рабов сражалось в рядах революционной 
армии. Но в то же время к англичанам перебежало около ста тысяч негров (примерно пятая 
часть черного населения). Рабство для черных осталось в неприкосновенности. Для оставшихся 
ничего, в общем, не изменилось. Президентом США стал Джордж Вашингтон, южанин из 
Виргинии, плантатор и рабовладелец. Вообще среди «отцов-основателей» США было немало 
южных плантаторов…. Сотни черных невольников Джефферсона все так же обрабатывали 
четыре тысячи гектаров его владений. Джеймс Мэдисон, четвертый президент США и один из 
авторов американской Конституции, как-то упомянул в письме другу, что каждый его, 
Мэдисона, раб приносит в год 257 долларов прибыли, а расходы на содержание этого самого 
раба не превышают тринадцати долларов в год. В таких условиях людей как-то не тянет всерьез 
выступать за отмену рабства». 
 

Окончание войны за независимость 
«Сначала английские официальные лица, губернаторы колоний, когда вспыхнула война за 

независимость, торжественно провозгласили, что дадут свободу всем рабам, которые перебегут 
от своих американских хозяев. Негры поверили. Как упоминалось выше, около ста тысяч 
чернокожих перешли на контролируемую англичанами территорию. Проиграв войну, 
англичане увезли с собой столько негров, сколько удалось погрузить на корабли, около восьми 
тысяч, и тут же… продали их в рабство на острова английской Вест-Индии! Кстати, и 
революция во Франции англичанам крайне нравилась отнюдь не в качестве идеологического 
примера – до свержения монархии Франция держала некоторую долю мирового рынка 
работорговли, а после войны французы от этого позорного бизнеса отказались совершенно, 
чему английские конкуренты были только рады». 

 
Экономика 

«Экономика, собственно, и движет почти всеми без исключения перипетиями мировой 
истории. Никакой романтики и лирики. Южане вовсе не были «злыми», а северяне никак не 
могут зваться «прогрессивными». Все дело в экономических причинах укрепления рабства на 
Юге и увядания его на Севере. Уже к 1787 г. северные штаты Коннектикут, Массачусетс, Нью-
Джерси, Пенсильвания, Род-Айленд и Вермонт либо создали проекты постепенного 
освобождения рабов, либо отменили работорговлю (но не рабовладение вообще!). 



«Трёхангельская весть» 190 

Прогрессивно и благородное. Будь рабство выгодным для Севера, тамошние жители держались 
бы за него руками-ногами, а также зубами. Но в том-то и фокус, что на Севере рабство 
оказалось штукой крайне невыгодной. Алексис де Токвиль, французский политик, историк и 
литератор, посетивший США в 1831 г. и написавший интереснейшую книгу, довольно быстро 
разобрался в сути дела: «Известно, что рабский труд разорителен при выращивании зерновых 
культур. Тот, кто выращивает пшеницу в стране, не знакомой с рабством, обычно не держит 
на службе много рабочих. Правда, во время сева и жатвы он нанимает многих, но они 
остаются в его доме недолго… в странах, где выращиваются зерновые, рабский труд менее 
выгоден, чем там, где выращиваются другие культуры. Напротив, на плантациях табака, 
хлопка и сахарного тростника требуется постоянная работа. Здесь можно было 
использовать детей и женщин, что невозможно при выращивании пшеницы. Из этого 
следует, что по естественным причинам рабство больше подходит тем странам, где 
выращиваются эти растения».  

«В точку и в корень… Земля на Севере мало подходила для устройства больших плантаций, 
и сельское хозяйство там ограничивалось небольшими фермами, где фрукты-овощи 
выращивались в основном для собственного пропитания – и в этих условиях рабы совершенно 
невыгодны, потому что съедят больше, чем наработают. Вообще, Север первые десятилетия 
пробавлялся в основном охотой на пушного зверя, рыболовством и китобойным промыслом, а 
для этих занятий рабские руки опять-таки малопригодны. Немного толку от раба и в 
мастерской, производящей промышленные товары: вынужденный работать лишь за еду и 
одежку, должного качества товара он, хоть убей, не обеспечит (по этой причине и белых 
сервентов в мастерских не использовали)».  

«Позже, когда с достижением независимости американцы двинулись на плодородные 
западные равнины и стали сажать там пшеницу с кукурузой, рабский труд опять-таки был 
невыгоден. Все дело в «технологическом процессе». Пшеница требует минимального 
количества технологических операций: разбросать зерна в поле, потом, когда придет срок, 
сжать колосья и обмолотить. Для этого достаточно пару раз в год нанять свободных рабочих – 
ведь раба придется кормить и одевать постоянно, отчего получится сущее разорение. И 
наоборот, табак, рис, хлопок (особенно хлопок) требуют постоянной работы, постоянного 
присмотра: нужно непременно пропалывать посадки, убирать сорняки и всевозможных 
вредителей, собирают хлопок руками, и с табачными листьями возятся опять-таки руками. 
Рабочих рук нужно множество, и заняты они постоянно… Рабский труд выгоден: на доллар 
негр съест, на десять произведет товара. То же самое и с сахаром: его на Юге производили не из 
свеклы, как в Европе, а из сахарного тростника. Тростник нужно посадить, потом убрать, 
порубить стебли на кусочки, кипятить их в котлах, выпаривая сахар, а потом сахар следует еще 
упаковать с величайшим тщанием, чтобы не запачкался. Это не зерно, по которому можно 
ходить ногами. Снова требуется множество рабочих рук, занятых в постоянном процессе». 

«Для меня было открытие, когда я узнал важную деталь о хлопке. Когда хлопчатник 
созревает, на кустах остаются этакие коробочки, совсем непрочные. Они лопаются сами по 
себе, и из них следует руками извлекать волокна наподобие ваты, прочно прикрепленные к 
семенам. Хлопок с семенами для производства пряжи не годится, потому, прежде чем 
отправить «вату» на фабрику, семена следует удалить все до одного. Вплоть до конца 
восемнадцатого столетия очистка волокон от семян производилась вручную. Негр-невольник 
(или женщина, или ребенок) садился меж двумя корзинами, извлекал из одной горсть «ваты», 
выбирал семена и бросал очищенный, готовый к отправке хлопок в другую корзину. Операция 
трудоемкая и долгая. Самый проворный работник, хоть ты поленом его бей и каленым железом 
стращай, мог очистить в день не более фунта хлопкового волокн то есть 450 граммов. А это 
начинало становиться экономически невыгодным: прядильные и ткацкие станки уже были 
достаточно совершенными и приводились в действие не мускульной силой, а водой или паром, 
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а вот сырье для них приходилось готовить прямо-таки первобытным образом, руками-
пальцами». 

«На горизонте явственно замаячил экономический кризис, что на Юге поняли очень быстро. 
А поскольку рабство в этих условиях становилось невыгодным, все громче стали раздаваться 
голоса, требовавшие его отмены. Содержать множество рабов-негров означало быстро 
разориться. Само по себе владение рабами, как легко догадаться, пользы не приносит. Казалось, 
еще год-другой – и рабство на Юге отомрет естественным образом, повторятся те процессы, что 
вовсю уже шли на Севере… Без преувеличений, США вплотную подступили к 
переломнейшему моменту своей истории. Если бы все осталось по-прежнему, очень быстро с 
рабством было бы покончено и на Юге, а это означает, что вся история США (да и остального 
мира) стала бы другой, ничуть не похожей на сегодняшнюю».  

«И тут, словно гром среди ясного неба, объявился человек, который как-то мимоходом, сам 
того не ведая – и нисколечко не желая! – изменил американскую и мировую историю. Один-
единственный человек, не отличавшийся ни блестящим умом, ни талантами, ни какими-то 
особенными деловыми качествами. Звали молодого человека Эли Уитни, и от роду ему было 
двадцать восемь годочков. Можно сказать, северянин в кубе: во-первых, из Новой Англии, во-
вторых, из штата Массачусетс, то есть «колыбели» и «сердца» Новой Англии, в-третьих, по 
вероисповеданию – квакер, а значит, стопроцентно и гарантированно противник рабовладения 
(квакеры испокон веку были, пожалуй, самыми убежденными и стойкими ненавистниками 
рабства). Уитни, закончив университет и пребывая в поисках места, заехал погостить к своей 
знакомой, почтенной пожилой даме, владевшей небольшой хлопковой плантацией в штате 
Джорджия, где трудились, естественно, чернокожие рабы. В ходе застольной беседы старушка 
пожаловалась на ту самую главную проблему, что мешала хлопководству: необходимость 
очищать хлопок руками с ничтожными результатами. То ли Уитни осенило сразу, то ли процесс 
растянулся на несколько дней, в точности неизвестно. Но он заперся в мастерской при ферме и 
долго не показывался. А когда вышел, то под мышкой у него был неприглядный на вид, 
простенький деревянный ящик с ручкой: первая в мире хлопкоочистительная машина. Особой 
сложностью конструкции она не блистала: обычный деревянный ящик с дыркой, в которую 
засыпается хлопок. Внутри – нечто вроде неподвижных, наглухо закрепленных гребенок и 
вращаемый за ручку валик с зубьями. Простая штука, если подумать, но она была первой. 
Немало народу до Уитни пыталось придумать нечто аналогичное, но у них так ничего и не 
вышло. А вот Уитни в два счета добился успеха». 

«Пришла хозяйка, сначала косилась недоверчиво. Но все ее недоверие как рукой сняло, едва 
гость продемонстрировал машину в действии. За короткое время с помощью своего агрегата он 
полностью очистил от семян столько хлопка, сколько обработали бы вручную за тот же срок 
двенадцать рабов! Это была бомба! Ситуация в одночасье изменилась, словно по мановению 
волшебной палочки. Известие о машине разнеслось среди южных плантаторов в считанные 
недели. Тут же нашлись деловые люди, которые, слегка усовершенствовав машину, стали 
выпускать ее в огромных количествах и продавать всем и каждому. Теперь с помощью этой 
машины, один раб мог очистить за день не один фунт хлопка, а сто. Вот это уже было 
рентабельно. Вмиг умолкли все разговоры об отмене рабства, казавшиеся теперь блажью. 
Упавшие было цены на рабов взлетели вверх, работорговля несказанно оживилась. В самое 
короткое время хлопок на плантациях Юга почти совершенно вытеснил прежние культуры-
кормильцы: рис, сахарный тростник и табак». 

«И, в довершение всего, изобретение Уитни почти совпало по времени с промышленной 
революцией в Англии. В 1764 г. в Англии некий ткач Харгривс, «чтоб работе помочь», изобрел 
прялку «Дженни». «Дженни» ускорила процесс, и весьма. Вместо ткачей-одиночек появились 
ткацкие фабрики. Промышленники с деньгами стали устанавливать «Дженни» в больших 
зданиях десятками и приводить их в движение не человеческой рукой, а силой воды».  
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«Вскоре некий Картрайт (опять-таки не инженер, а сельский священник!) изобрел 
механический ткацкий станок. Тут подоспела и паровая машина Уатта, которую моментально 
пустили в дело владельцы ткацких фабрик. Фабрики готовы были теперь перерабатывать 
огромные количества хлопка – и хлопок появился. Если до появления машины Уитни Юг 
вывозил всего 200 тысяч фунтов хлопка в год, то уже в 1800 г. – 20 миллионов фунтов, в 1824 – 
172 миллиона фунтов, в 1844 – 400 миллионов фунтов, в 1854 – 800 миллионов фунтов, а в 1861 
г., накануне войны – полтора миллиарда фунтов. Южные главные порты, Новый Орлеан и 
Чарльстон, расцвели в одночасье, теперь оттуда отправлялись не десятки кораблей, а тысячи. 
На незаселенных землях вырастали новые плантации, буквально на глазах возникло три новых 
южных штата – Алабама, Луизиана и Миссисипи, чье население за двадцать лет выросло в 
шесть раз». 

«Ошибкой было бы думать, что на этом богатели только южные плантаторы. Они, конечно, 
получали немалые деньги за свой хлопок, но гораздо большие прибыли на «хлопковом буме» 
делали северяне. Во-первых, переработка хлопка, текстильная промышленность 
сосредоточилась на севере, в Новой Англии. Во-вторых, северяне еще много лет продолжали 
продавать на Юг рабов. В-третьих, перевозку хлопка держали в своих руках тоже почти 
исключительно северяне. Итак, рабство, вместо того чтобы затухнуть, прямо расцвело. Из 
первых пяти президентов США четверо были рабовладельцами, причем все продолжали 
владеть рабами, заняв кресло в Белом доме. Из следующих тринадцати президентов 
рабовладельцами были восемь, правда, на сей раз четверо из них, заняв свой пост, рабов 
освободили». 

«Далее в мире произошло эпохальное событие: в 1807 г.» (демонстрация свобод и совести, 
истинной человеческой добродетели, якобы) «…обе палаты английского парламента приняли 
закон о запрете работорговли – тот самый закон, что палата лордов провалила всего пятнадцать 
лет назад». Теперь английским подданным под угрозой уголовного наказания запрещалось 
торговать рабами, а английским кораблям – перевозить рабов. Казалось, что англичане сошли с 
ума – немыслимо, чтобы британец добровольно отказался от столь солидного бизнеса, каким 
являлась работорговля. Однако ларчик открывался просто: британец и в самом деле способен 
отказаться от солидной прибыли… ради еще большей прибыли, и никак иначе. Весь фокус был 
в том, что к этому времени англичане стали налаживать собственное производство хлопка, в 
Египте и Индии, силами не рабов, а наемных рабочих. Производство еще не набрало серьезных 
объемов, но англичане всегда умели заглядывать в будущее и рассчитывать далеко вперед. Они 
намеревались и далее закупать в больших количествах дешевый американский хлопок, однако 
начинали медленно, как бы невзначай гасить американского конкурента рассчитанным на 
десятилетия планом действий. План был не особенно сложен: поскольку американский хлопок 
производится рабскими руками, следует ограничить поступление рабов в Америку. А проще 
всего этого добиться, запретив работорговлю под истошные вопли о гуманизме, свободе, 
прогрессе и прочих высоких материях». 

«Англичане взялись за дело всерьез и добились заключения международного договора, 
поставившего работорговлю вне закона (чего не сделаешь ради хороших денег!). 
Работорговцев, как и пиратов, теперь без разговоров вешали на реях. Вот только все эти законы, 
международные соглашения и рейды военных кораблей привели к новым жертвам. 
Работорговля продолжалась – контрабандно. В США в 1808 г. был принят закон о запрете ввоза 
рабов в страну (только ввоза, на торговлю рабами и владение ими власти не покушались). Но 
законы, как известно, для того и пишутся, чтобы их обходить. По оценкам американских 
историков, в 1808–1861 в США было нелегально ввезено 250 000 африканцев. Теперь 
контрабандисты набивали в трюмы вовсе уж невероятное количество невольников – рисковать 
так рисковать. А при угрозе захвата судна военным кораблем негров хладнокровно 
выбрасывали за борт».  
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«В США же к тому времени (до 1833г.) в северных штатах почти не осталось рабов (к 1840 г. 
северяне имели в собственности всего-то тысячу чернокожих). Зато Север, как ни в чем не 
бывало, продолжал продавать рабов на Юг – как-никак всякий был волен распоряжаться своим 
имуществом. Кто-то из северян, более совестливый, выписывал своим неграм вольную, а кто-то 
продавал их на плантации… Ну и, разумеется, северяне играли первую скрипку в той самой 
контрабандной торговле живым товаром. На своей территории Север работорговлю запретил, 
но не делал даже попыток запретить ее на Юге. В 1834 г. бывший президент США Мэдисон, из-
за неурожаев погрязшей в долгах, чтобы рассчитаться с кредиторами, преспокойно продавал 
своих невольников, что никак не влияло на его репутацию видного политика. Человек был в 
своем праве». 

Скажем теперь несколько слов о гражданской войне в США (привожу из того же источника). 
«С уверенностью можно говорить: гражданская война стала еще и войной деревни против 

города. В общем, наличие на Юге рабства и его отсутствие на Севере, как бы странно это кому-
то ни казалось, – третьестепенная причина вражды, закончившейся четырехлетней войной. Все 
было гораздо сложнее. Называя вещи своими именами, Север драл с Юга три шкуры. Не только 
переработка хлопка, но и весь его вывоз с Юга находились исключительно в руках северян. 
Решительно всё, начиная с бытовых мелочей, ввозилось с Севера и продавалось втридорога. О 
чем писал один из южан еще до гражданской: «Начиная от погремушки, которой няня 
услаждает ухо ребенка, рожденного на Юге, до савана, покрывающего хладное тело 
покойника – все приходит к нам с Севера. Мы встаем с простыней, сотканных на северных 
станках, и подушек, набитых северными перьями, чтобы помыться в тазах, сделанных на 
Севере, вытереть свои бороды северными полотенцами и одеться в платье, сделанное на 
ткацких станках Севера; мы едим с северных тарелок и блюд, наши комнаты подметаются 
северными метлами, наши сады окапываются северными лопатами, а наши хлеба 
замешиваются на поддонах или блюдах из северного дерева или жести; и даже сами дрова, 
которыми питается огонь в наших каминах, рубятся северными топорами, насаженными на 
топорища из гикори, привезенного из Коннектикута или Нью-Йорка». 

«Такое положение, напоминаю, сложилось из-за того, что в свое время лондонские 
акционеры прямо требовали от Юга сосредоточиться исключительно на выращивании самых 
выгодных сельскохозяйственных культур. Именно они и превратили Юг в сырьевой придаток 
страны. Южные плантаторы владели рабами, но над ними самими царил Север, откровенно 
превративший штаты южнее линии Мейсона – Диксона в дойную коровушку, и поэтому 
причинам размежевания и войны, не имевшим ничего общего с общеупотребительными 
штампами о «благородной борьбе против рабства». Итак, деревня и город… Ничего 
удивительного в том, что многие на Юге относились к Северу если не враждебно, то, по 
меньшей мере, с раздражением и явной неприязнью. Север паразитировал на Юге. С Севера 
приходили серьезные финансовые кризисы, порожденные чисто городскими проблемами». 

Вот такую интересную информацию мы для себя находим, когда пытаемся посмотреть на 
реальную суть вещей, а не на то, что нам сегодня пытаются навязать классические историки. 

Давайте также посмотрим на то, какую мы имеем информацию о Е. Уайт и ее отношении к 
гражданской войне США, в период которой она жила. 

Е. Уайт однажды проделала путь в 35 миль на юго-запад из Баттл-Крика в Парквиль. Это 
было в субботу, 12 января 1861 года. Там они участвовали в обряде посвящения молитвенного 
дома адвентистов седьмого дня, где Елена Уайт была почетным докладчиком. Закончив свою 
речь, она села и в ту же секунду была погружена в видение. Но гораздо больший интерес 
представляет содержание этого замечательного видения. Уайт видела события будущего, 
связанные с надвигающейся угрозой гражданской войны. В то время на Севере были 
распространены следующие мнения: первое - гражданской войны не будет; второе - в том 
невероятном случае, если война начнется, она не будет длиться слишком долго; и третье - 
Север наверняка победит. Видение Е. Уайт противоречило бытующей в то время «народной 
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мудрости»: первое - она прямо заявляла, что война будет, второе - большое количество штатов 
отделятся (и 11 действительно отделились); третье - огромные армии столкнутся лицом к лицу 
в жестокой рукопашной схватке; четвертое - невероятно широко распространятся разбой и 
резня; пятое - большие страдания ждут людей, заключенных в тюрьмы, и многие семьи 
потеряют мужей, сыновей, братьев. Очнувшись от видения, Е. Уайт мрачно обвела взглядом 
лица людей, стоявших перед ней, и сказала: «В этом доме есть те, кто будет потерян 
навеки в этой войне».285  

Вот еще важные подтверждения Е. Уайт о том, что навязывающее в понимании истории не 
соответствует истинному положению дел. На удивление, мы находим новые интересные 
подтверждения в Духе пророчества:  

• «Тысячи людей пошли воевать, надеясь, что война положит конец рабству. Но 
теперь они считают, что их обманули и что цель этой бойни не отменить 
рабство, а сохранить его в существующем виде».286 

• «Многие из тех, кто занимает высокие посты в армии, почти не имеют совести 
или душевного благородства; они могут использовать данную им власть для 
уничтожения своих подчиненных, и правители смотрят на это сквозь пальцы. 
Такие командиры злоупотребляли данной им властью и ставили своих 
подчиненных на опасные участки фронта, где они подвергались яростным атакам 
повстанцев, не имея ни малейшего шанса одержать победу. Таким образом 
командиры избавлялись от смелых, бескомпромиссных людей, как Давид избавился 
от Урии. (2 Цар. 11: 14, 15). Таким образом были принесены в жертву лучшие люди, 
дабы никто, видя их пример, не выступал слишком рьяно против рабства…».287  

• «Когда мне была показана эта война, она представилась мне самой странной и 
непонятной из всех, которые когда-либо происходили. Большое число добровольцев 
пошло воевать, всем сердцем веря в то, что в результате этой войны рабство 
будет отменено. Другие записались в армию, потому что хотели подавить восстание 
и сохранить Союз, однако их вполне устраивало рабство в том виде, в каком оно 
существует. Но дело еще больше усложняется и запутывается из-за того, что 
некоторые командиры северян полностью поддерживают рабство и симпатизируют 
южанам, хотя и не согласны с идеей независимого правительства на Юге. Нельзя 
успешно вести войну, когда многие в наших рядах постоянно поддерживают 
южан. Нашей армии был дан сокрушительный отпор, и наших солдат безжалостно 
убивали из-за того, что армией командуют люди, поддерживающие идею рабства. 
Некоторые наши ведущие конгрессмены также одобрительно высказываются о Юге 
и поддерживают его. При таком положении дел правительство призывает наш 
народ к общенациональному посту и молитве о том, чтобы Бог поскорей положил 
конец этой войне, и чтобы она закончилась с благоприятным исходом. Мое 
внимание было обращено на Ис. 58:5-7: "Таков ли тот пост, который Я избрал, - день, 
в который томит человек душу свою, когда гнет голову свою, как тростник, и 
подстилает под себя рубище и пепел? Это ли назовешь постом и днем, угодным 
Господу? Вот пост, который Я избрал: разреши оковы неправды, развяжи узы ярма, 
и угнетенных отпусти на свободу, и расторгни всякое ярмо; раздели с голодным 
хлеб твой, и скитающихся бедных введи в дом; когда увидишь нагого, одень его, и 
от единокровного твоего не укрывайся". Я видела, что эти общенациональные 
посты оскорбительны для Иеговы. Он не принимает таких постов. Ангел пишет о 
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таковых в небесной Книге: " Вот, вы поститесь для ссор и распрей, и чтобы 
дерзкой рукой бить других". Мне было показано, как наши руководители 
обходились с бедными рабами, которые обращались к ним за защитой. Ангелы 
записали все это. Вместо того чтобы сокрушить ярмо и отпустить измученных 
на свободу, эти люди сделали их иго еще более тяжким, чем когда они находились 
на служении у тиранов».288  

Обратите внимание на истинные цели войны: 

• «Мне было показано, что если бы целью этой войны было уничтожение рабства, 
то Англия при желании могла бы помочь Северу. Но Англия хорошо понимает, чем 
руководствуется наше правительство, и что война ведется не для того, чтобы 
покончить с рабством, но, чтобы сохранить Союз, а в этом Англия не 
заинтересована. Наше правительство стало слишком гордым и независимым. 
Люди в нашем государстве превознесли себя до небес, смотрели сверху вниз на 
монархические режимы и торжествовали в своей хваленой свободе. В то же самое 
время они мирятся с рабством, которое в тысячи раз хуже тирании, 
существующей в монархиях. Наша просвещенная страна упорно держится за 
систему, которая позволяет одной части человеческой семьи порабощать другую, 
низводя миллионы людей до звероподобного состояния. Этому греху нет равных 
даже в языческих странах».289 

Дальше рассматривать эту грязную гражданскую войну якобы по причине отмены рабства 
считаю нецелесообразным. Я лишь хотел показать вам, что все продано, все извращено. Во 
всем зло самых глубоких залежей. Мир и все системы сребролюбивы, везде предательства и 
эгоизм, и что самое страшное, все это происходит при самом активном участии христианских 
деноминаций и религиозных организаций. Нет никакой добродетели в человеке, человек - это 
закоренелый преступник, бунтарь, извращенный вид. Мы с вами зло во всякое время. У нас 
обиды, обманы, зависти, эгоистические побуждение. Когда я смотрю на себе, я ненавижу себя, 
но восхищаюсь Христом. Наверное, важно сегодня прийти к опыту полного саморазочарования 
в себе и своих силах, дабы в немощи нашей свершалась сила Христова. Во мне нет ничего 
привлекательного, да и сам я по себе ничем не лучше работорговцев и тиранов. Просто милость 
Божья не допустила меня к условиям и возможностям все это осуществить. В противном же 
случае, я уничтожал бы не меньше, чем самые заядлые тираны нашей истории. 

Давайте рассмотрим третью задачу третьей ангельской вести. 
3. Привнести истинное поклонение Господу во всех сферах жизни, будучи послушными Его 

заповедям. 
Третья ангельская весть должна привести нас к единству понимания Закона как Божьего 

стандарта. Но невозможно понять Закон без понимания истины об оправдании по вере. Только 
жизнь по вере может оценить авторитет закона и исполнить его. Только живущий верою Иисус 
в моем и вашем сердце может быть истинным исполнителем закона. Ибо когда Он входит в 
наше сердце, вместе с ним и входит Закон. Потому что Христос есть истинное воплощение 
закона. Закон был всегда в сердце Иисуса. Снова обратимся к книге Второзаконие. 

Бог желал, чтобы глубина святости закона была понята Израилем. Недаром мы видим, что 
Моисей повторно озвучивает закон в книге Второзакония. Во (Втор. 5:1) мы видим повторение 
закона: «1 И созвал Моисей весь Израиль и сказал им: слушай, Израиль, постановления и 
законы, которые я изреку сегодня в уши ваши, и выучите их, и старайтесь исполнять их». Он 
призывает «весь Израиль» слушать не совет или рассуждения мудреца, а изложение Божьих 
стандартов. Здесь интересны две особенности. Во-первых, напоминание Моисея своим 
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слушателям, что у Хорива (то есть, Синая) Господь заключил завет «с нами... не с отцами 
нашими» (Втор. 5:2, 3). Моисей обращается к людям, которые в то время были либо 
младенцами, либо еще не родились. Но во (Втор. 4:31) он ясно упоминает «завет с отцами 
твоими, который Он с клятвою утвердил им». Итак, мы сталкиваемся с неким парадоксом - 
«завет с отцами твоими» (Втор. 4:31) и «не с отцами нашими» (Втор. 5:3). Именно здесь мы и 
находим ключ к значению этого отрывка из Второзакония. Конечно же, Бог заключил завет с 
первым поколением. И Он не собирался заключать другой завет со следующим поколением. Ни 
разу Моисей даже не намекает на то, что Бог должен сделать что-то еще, или что Его труд еще 
не завершен. Он сделал все необходимое, чтобы сделать возможным послушание каждого 
поколения. Второй интересной особенностью в этой главе является повторное изложение 
Десяти заповедей. Первая версия содержится в Исх.20:1-17. Повторяя Декалог, Моисей хочет 
напомнить своим слушателям, что Божий закон неизменен и вечен. Бог не издает дополненные 
версии Своей воли по вопросам идолопоклонства, убийства, воровства и зависти. Итак, для 
нового поколения достаточно просто повторить старый закон. Но старый закон должен стать 
моим законом, стандартом и властью, которыми я буду измерять мою жизнь. Проблема же 
заключается в том, чтобы история прошлого стала историей настоящего. Существует много 
поколений, но только один закон. Повторение Декалога внушило Израилю идею о едином 
Божьем законе. Существует не только один закон. Также существует только один Посредник. 

Третья ангельская весть также должна привести нас в единство в вопросах личности Бога. 
Этот вопрос мы должны понимать свято, иначе будет искажено поклонение. 

Опять же обратимся к книге Второзаконие и посмотрим, что идея единства, прозвучавшая в 
5-й главе Второзакония, сохраняется и в 6-й главе. Последовательность такова: один закон, один 
Посредник, а теперь один Господь. Стих 4-й «Слушай, Израиль: Господь, Бог наш, Господь един 
есть» призван показать нам нечто большее, чем просто подтверждать веру в единого Бога - в 
отличие от многих богов, монотеизм - в отличие от политеизма, веру в единого Бога - в отличие 
от множества ваалов. Во-первых, многие, упуская контекст, неверно понимают этот стих, таким 
образом, отвергая личность Христа как Бога и личность Духа Святого как Бога. 

Вопрос: Как же понять этот стих в контексте Книги Второзакония и темы единства? Более 
того, как этот стих утверждает праведность по вере, и спасение по благодати через веру? 

Дело все в том, что стихом подчеркивается не наличие одной сущности или более чем одной 
сущности (хотя и это мы видим в оригинальном переводе), а действие этой сущности 
последовательным образом. Если, сталкиваясь с одной и той же ситуацией, Бог один раз делает 
одно, а другой раз в точно такой же ситуации делает что-то другое, то тогда речь идет о двух 
богах. Непоследовательный Бог исторически является политеистическим. Апостол Павел 
прекрасно объясняет это в послании к Римлянам (Рим. 3:21-31), где он показывает, что все 
люди (и евреи, и язычники) оправдываются верой. В этот богословский спор вставлено 
утверждение «потому что один Бог» (Рим. 3:30). Если по отношению к язычникам Бог 
совершает одно, а по отношению к евреям Он делает другое, тогда мы имеем дело с двумя 
богами. Но Он так не делает. Вопрос об оправдании стоит как перед евреями, так и перед 
язычниками. Бог предлагает одно решение и тем, и другим. Он - Един. 

Во (Второзаконии 6:4) «Господь един, есть» Моисей показывает Бога, Который всегда 
последователен с Самим собой и с нами. И это истинно для любого поколения, которое решает 
следовать за Ним. По этой причине Моисей может добавить к своему монотеистическому 
утверждению увещевание «люби Господа, Бога твоего, всем сердцем твоим, и всею душею 
твоею, и всеми силами твоими» (Втор. 6:5). Может показаться, что между (Втор. 6:4): «Господь 
един есть» и (Втор. 6:5): «люби Господа, Бога твоего» нет никакой логической связи, если 
монотеизм ограничивается понятием одного и многих. Но если Моисей говорит, что как Божий 
закон не изменяется из поколения в поколение, так и Сам Бог не изменяется из поколения в 
поколение, то это означает, что Он неизменчивый и суверенный. Его можно восторженно 
любить, потому что Он приятен и последователен. Любовь к Богу, если она подлинная, 
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неизбежно влечет за собой послушание Слову Божьему. Невозможно любить Его всем сердцем, 
но быть равнодушными к Его Слову. Таким образом, после повеления любить Бога Моисей 
повелевает поместить Его Слово «в сердце твоем» (Втор. 6:6). Мы должны считать его 
необходимым настолько, чтобы передавать его последующему поколению любой ценой (Втор. 
6:7) «и внушай их детям твоим и говори о них, сидя в доме твоем и идя дорогою, и ложась и 
вставая», чтобы сделать его предметом разговора, чем-то почти полностью захватывающим 
(Втор. 6:7). Желательно навязать Слово на руку (Втор. 6:8) «и навяжи их в знак на руку твою, и 
да будут они повязкою над глазами твоими» и на косяки дома (Втор. 6:9) «и напиши их на 
косяках дома твоего и на воротах твоих», но только после того, как оно было положено в 
сердце. Внешнее выполнение не должно подменять внутреннюю сущность. Моисей постоянно 
напоминает своему народу, что их соответствующий ответ Богу - любить, бояться, слушаться - 
на самом деле является только ответом, не больше. По благодати они были освобождены из 
Египта. По благодати они были сохранены в пустыне. По благодати они получат обетованную 
землю. По благодати и мы с вами также спасены. 

А теперь настало время коснутся кульминации исследуемого вопроса. 
 

Сердце трёхангельской вести 
• «Несколько человек в письмах спрашивают меня, является ли весть об оправдании 
верой трёхангельской вестью, и я отвечаю им: «Это истинно трёхангельская 
весть».290  

• «Весть о праведности Христа должна прозвучать по всей земле, чтобы приготовить 
путь Господу. Это слава Божья, которая завершит работу третьего ангела».291 

Для начала рассмотрим связь веры и послушания закону, ведь именно это отверг падший 
протестантизм.  

 Во (2-е Коринфянам 5:17) читаем: «Итак, кто во Христе, [тот] новая тварь; древнее 
прошло, теперь все новое». Ничто не имеет силы, но только вера, действующая любовью, и 
преобразование в новое творение по вере. Апостол Павел в (Римлянам 5:1,2) продолжает: 
«Итак, оправдавшись верою, мы имеем мир с Богом через Господа нашего Иисуса Христа, 
через Которого верою и получили мы доступ к той благодати, в которой стоим и хвалимся 
надеждою славы Божией». Есть чёткая последовательность процессов: соблюдение заповедей 
приходит после того, как мы становимся новой тварью; поэтому мы должны быть соделаны 
добрыми, соделаны праведными, прежде чем сможем творить добро или поступать по 
праведности.  

(1-е Коринфянам 7:19) углубляет наше понимание: «Обрезание ничто и не обрезание ничто, 
но [все] в соблюдении заповедей Божиих». Это цель, которая поставлена перед нами во Христе 
Иисусе. Послание к (Ефесянам 2:8-10) говорит: «Ибо благодатью вы спасены через веру, и сие 
не от вас, Божий дар: не от дел, чтобы никто не хвалился. Ибо мы - Его творение, созданы во 
Христе Иисусе на добрые дела, которые Бог предназначил нам исполнять». Мы созданы на 
добрые дела; преобразованы в новые творения в Нем, Его праведность засчитывается вместо 
нашей неправедности. Добрые дела, для совершения которых Божьи творения созданы во 
Христе, - это дела, которые мы не могли творить раньше. Таким образом, новое творение будет 
постоянно стремиться соблюдать заповеди. 

Мне нравится текст из (Иакова 2:9): «Но если поступаете с лицеприятием, то грех делаете, 
и перед законом оказываетесь преступниками». Мы не имеем веры во Христа, когда нарушаем 
закон. Христос пришел не затем, чтобы наделить нас такой свободой, ибо, если мы отвернемся 

                                                 
290 Избранные вести, т. 1, глава 58 «Ты оставил первую любовь твою». 
291 Свидетельства для церкви, т. 6, глава «Работа для нашего времени», с.19. 
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хотя бы от одной черты закона, наша вера не принесет нам никакой пользы. Но наше намерение 
принимается, а совершенные в неведении грехи прощаются. Однако же сознательный отказ 
принять истины, представленные нам, приведет нас к утрате всякой праведности, которую мы 
когда-либо имели. Вот почему современный протестантизм или современные христианские 
церкви умножают зло внутри себя! Эти церкви, ранее принятые Богом, отвергли первую, 
вторую и третью ангельские вести. Они отказались подчиниться вести, и таким образом 
потеряли всю праведность, которую имели. Им приходилось и приходится придумывать 
всевозможные средства, чем можно было бы удержать людей в общинах. А именно – 
развлечениями, шоу, лживыми заманчивыми концепциями делающих легитимным грех и 
страсти, богословие, поставленное на ложной мотивации, с конечной идеей, что грешник не 
способен жить праведно, или грешить - это нормальное положение вещей. Это философия 
вырождения церквей. 

Вот об этом и пишет (Иакова 2:14): «Что пользы, братия мои, если кто говорит, что он 
имеет веру, а дел не имеет? может ли эта вера спасти его?». От веры нет никакой пользы, 
если она не подкрепляется делами. Да и назвать такую веру верою нельзя. Вера - это якорь, 
который держит корабль в нужном месте, а штормы прибивают нас ближе к дому. Но критики 
спросят нас: ведь Авраам поверил, и это вменилось ему в праведность? Зачем нам дела 
послушания, зачем Закон?  

Да, Аврааму вменилась праведность, когда он поверил, без каких-либо дел. Другая же 
праведность пришла к нему спустя двадцать пять лет, поэтому он был сочтен праведным не 
делами. Бог не только назвал Авраама праведным, но и делал его таковым: «21 Не делами ли 
оправдался Авраам, отец наш, возложив на жертвенник Исаака, сына своего? 22 Видишь ли, 
что вера содействовала делам его, и делами вера достигла совершенства? 23 И исполнилось 
слово Писания: "веровал Авраам Богу, и это вменилось ему в праведность, и он наречен другом 
Божиим» (Иак. 2:21-23). Писание прорекалось ему, когда он поверил; а более чем через 
двадцать пять лет, говорит Иаков, Писание исполнилось (когда он возложил верою Иссака на 
жертвенник). Если бы он отказался принести в жертву Исаака, вся его прежняя праведность 
исчезла бы, поэтому послушание его веры увенчала его праведность, которую он имел по вере. 
Тогда и наше соблюдение заповедей не имеет целью стать праведниками; оно происходит по 
причине того, что мы праведны.  

Апостол Павел обращает внимание на влияние Духа Святого в жизни верующего человека в 
(Римлянам 8:26): «Также и Дух подкрепляет нас в немощах наших; ибо мы не знаем, о чем 
молиться, как должно, но Сам Дух ходатайствует за нас воздыханиями неизреченными». Это 
показывает нам, что мы не можем даже молиться правильно, но Дух делает это за нас; и потому 
наши молитвы приемлемы только благодаря заступничеству Христа и заслугам Его крови. 

«И пришел иной Ангел, и стал перед жертвенником, держа золотую кадильницу; и дано 
было ему множество фимиама, чтобы он с молитвами всех святых возложил его на золотой 
жертвенник, который перед престолом. И вознесся дым фимиама с молитвами святых от 
руки Ангела пред Бога» (Откр.8:3,4). Заступник во святилище ходатайствует за нас, и Бог 
смотрит на Христа, Его раны и Его жертву, и принимает их. Христос был совершенным до 
пришествия на землю, а сегодня Его отсутствие на земле делает наши молитвы приемлемыми; 
ибо Бог вменяет Его молитвы за нас нам. Многие до сих пор так себя высоко оценивают, что 
думают, что человек идёт навстречу Богу, делает добро, а Бог его только в конце немножко 
совершенствует, прилагая долю Своей праведности. Но что же нам говорит третья ангельская 
весть, в сердце которой праведность Христа? Инициатором всего благого и истинного 
является только Христос. Его праведность не в конце наших добрых дел и поступков. 
Праведность Христа присутствует вначале и делает поступок таким, каким он должен быть. 

В (Римлянам 1:16) читаем: «16 Ибо я не стыжусь благовествования Христова, потому что 
[оно] есть сила Божия ко спасению всякому верующему, во-первых, иудею, [потом] и еллину». 
Я себя спрашиваю: разве сегодня, Андрей, твоя вера не больше, чем, когда ты только пришел в 
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церковь? Разве сейчас ты не понимаешь Христову праведность больше, чем это ты понимал 
даже год, два или 10 лет назад? Вы себе можете задать аналогичные вопросы. 

Конечно, вера выросла. И продолжает расти с каждым днем. Я верю, что ежедневно прихожу 
в более полную меру веры. Тогда чего же ты ожидаешь дальше? Возрастая в полный возраст 
Христов, я ожидаю иметь столько божественной природы Христа в себе, что смогу натянуть 
лук достаточно сильно, чтобы попасть в цель. И тогда я буду соблюдать заповеди Божьи в 
полноте. Важно только понимать, что весь этот процесс с самого начала - работа Христа и Его 
божественной силы.  

Вопрос: Когда мои дела начинают играть роль?  
Никогда. Только по вере во Христа мы можем назвать себя христианами. Именно через 

единение с Ним мы можем быть христианами, и только благодаря присутствию Христа внутри 
нас мы соблюдаем заповеди. Когда настанет день, когда мы сможем соблюдать заповеди 
Божьи, мы никогда не умрем, потому что соблюдение заповедей есть праведность, а 
праведность и жизнь неотделимы друг от друга. Посему: «Здесь терпение святых, 
соблюдающих заповеди Божии и веру Иисуса». И каков же результат? Эти люди 
преобразованы. Жизнь и соблюдение заповедей идут рука об руку. Это еще одна причина, 
почему я хочу быть в остатке 144 000. Но если мы умрем сейчас, нам будет вменена 
праведность Христа, и мы будем воскрешены. Но те, кто доживет до конца, будут соделаны 
безгрешными, прежде чем Он придет. 

Вопрос: Многие спрашивают, а как же угодить Богу? 
Если мы стремимся угодить нашему Богу, создавая себе репутацию, Бог это назовет 

эгоизмом и гордостью. Но если мы стремимся угодить нашему Богу и не важно, насколько 
неказисто мы это делаем, но делаем, потому что любим Его, верим Ему и хотим Его 
порадовать, то это встретит только одобрение с Его стороны. Мы вместе с Давидом можем 
сказать: «Я желаю исполнить закон Твой, Боже мой» (Пс. 39:9). Почему? Потому что любовь 
Божия излилась в наши сердца.  

Хотите угодить Богу? Верьте Ему «А без веры угодить Богу невозможно» (Евреям 11:6). 
Цель веры – угодить Богу, ибо Он так благ. Любовь Христа привлекает нас, и мы принимаем 
эту любовь верой. Но можем ли мы любить Бога, если не можем соблюдать заповеди Божьи? 
Нет. Мы не можем ни того, ни другого, пока не станем новыми творениями. Давайте прочитаем 
(Кол.1:9-10): «9 Посему и мы с того дня, как [о сем] услышали, не перестаем молиться о вас и 
просить, чтобы вы исполнялись познанием воли Его, во всякой премудрости и разумении 
духовном, 10 чтобы поступали достойно Бога, во всем угождая [Ему], принося плод во всяком 
деле благом и возрастая в познании Бога». Мы должны ходить перед Ним, стремясь угодить 
Ему. В (1 Фессалоникийцам 4:1) читаем подтверждение этому: «За сим, братия, просим и 
умоляем вас Христом Иисусом, чтобы вы, приняв от нас, как должно вам поступать и 
угождать Богу, более в том преуспевали». Это и есть корень и мотив соблюдения заповедей - 
угодить Богу, а не соделать себя праведными. Бог делает и сохраняет нас праведными, и тогда 
мы соблюдаем заповедь, чтобы угодить Богу, Который сделал для нас так много. В таком 
случае именно силой Христа мы соблюдаем заповеди сейчас, и именно Его силой мы будем 
жить вечно на новой земле. Чем для нас является Его имя? Иеремия говорит, что это «Господь - 
оправдание наше» (Иер. 23:5-6). 

Итак, весть третьего ангела, которую адвентизм должен был возвещать миру, не является 
вестью о спасении делами. Не является она и либеральным извращением реформаторского 
учения об оправдании верой, которому учили проповедники святости. Адвентистская весть - 
это весть третьего ангела в ее истинном свете - закон и Евангелие вместе - и она выходит за 
рамки вести, которой учили реформаторы. Это весть о праведности по вере, построенная на 
фундаменте Реформации, но преподаваемая в контексте заключительного суда и очищения 
небесного святилища. 
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•  «Если бы вы только могли видеть, каков Христос, который может в 
совершенстве сохранить всякого, приходящего через Него к Богу! Тогда бы вы 
имели действенную веру. Но должны ли дела быть на первом месте? Нет, вера – 
прежде всего. Но как? Крест Христов возвышается между небом и землей...».292 

• «Но», говорят некоторые, «вы не можете быть приняты, пока не покаетесь». Но кто 
ведет нас к покаянию? Кто формирует нас? ... Христос делает это. Ангелы Божьи 
присутствуют в этом мире, работая над умами людей, и человек обращается к Тому, 
Кто поднимает его; и Тот, кто поднимает его, приводит его к покаянию. Это работа 
не самого человека; человек не может ничего, что имело бы хоть какую-то 
ценность, кроме как верить...».293 

• «Вот победа - вера ваша, чувства и добрые дела? Так написано? Нет! «Вот победа 
... вера ваша». ... Мы не следуем хитросплетенным басням, ни в коем случае; но 
открываем Христа - нашу праведность».294 

• «Настоящая весть - оправдание по вере - это послание от Бога; она имеет 
божественные полномочия, ибо ее плод - святость. Мы боимся, что те, кто имеет 
великую нужду в этой драгоценной истине, представленной им, не извлекли из нее 
пользы ... они очень много потеряли».295 

• «Возвеличивать великий стандарт праведности необходимо, но при этом многие 
пренебрегают необходимостью проповедовать веру Иисуса. Если мы хотим иметь 
дух и силу вести третьего ангела, мы должны представлять закон и Евангелие 
вместе, ибо они идут рука об руку. Как силы тьмы побуждают сынов неповиновения 
объявить недействительным закон Божий и попрать веру во Христа как нашу 
праведность, так сила свыше влияет на сердца тех, кто верен прославлению закона и 
возвышению Иисуса как совершенного Спасителя. Если божественная сила не будет 
привнесена в опыт народа Божьего, ложные теории и ошибочные идеи пленят 
умы, Христос и Его праведность будут устранены из опыта многих, и их вера не 
будет иметь ни силы, ни жизни. ... Если они ревностно не покаются, то окажутся в 
числе тех, кто представлен частью Лаодикийской церкви, извергнутой из уст 
Божиих».296 

• «Наше нынешнее положение интересно и рискованно. Опасность отвержения света с 
небес должна заставить нас быть бдительными и молиться, чтобы нам, никому из 
нас, не иметь лукавого сердца, исполненного неверия. Когда Агнец Божий был распят 
на Голгофе, для сатаны прозвучал похоронный звон; и если враг истины и 
праведности получит возможность стереть из умов мысль, что в спасении нужно 
зависеть от праведности Христа, он сделает это непременно. Если сатана 
получит возможность успешно привести человека в состояние, когда тот 
акцентирует ценность собственных дел, видя их как заслуги и признаки праведности, 
он знает, что сможет одолеть его соблазнами и сделать его своей жертвой и 
добычей».297 

                                                 
292 Рукопись 5: «Христос и закон», проповедь, сказанная 19 июня 1889 года, в “1888 Materials”/«Материалы по 
1888 году», с. 341-345. 

293 Там же. 
294 Там же. 
295 «Лагерное собрание в Роме, Нью-Йорк», статья в «Ревю энд Геральд» за 3 сентября 1889 года, с.545-546. 
296 «Лагерное собрание в Роме, Нью-Йорк», статья в «Ревю энд Геральд» за 3 сентября 1889 года, с.545-546. 
297 Там же. 
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• «Почти каждая ложная религия основана на том же принципе, что в деле 
спасения человек может полагаться на собственные усилия».298 

• «Принцип, согласно которому человек может спастись своими собственными 
делами, лежит в основе каждой языческой религии; теперь он стал и принципом 
иудейской религии. Насадил этот принцип сатана. Везде, где его придерживаются, 
люди не имеют никакой защиты от греха».299  

• «Папство прекрасно приспособлено для того, чтобы удовлетворить потребности 
... двух классов людей, охватывающих почти весь мир: тех, кто хочет спастись 
собственными заслугами, и тех, кто хочет спастись во грехах. Вот секрет его 
власти».300  

• «Как это так, Бог умоляет человека: «Я знаю все беды и искушения, которые 
осаждают тебя; и я послал Моего Сына Иисуса Христа в твой мир, чтобы 
показать тебе Мою силу, Мое могущество; чтобы показать тебе, что Я - Бог, и 
помогу тебе, чтобы восхитить тебя из-под власти противника и дать тебе шанс 
вернуть себе нравственный образ Бога».301 

• «Бог принимает Христа, нашего Заместителя. Он принял на Себя человеческую 
природу и сражался в битвах, в которые вовлечена человеческая природа. Он 
соединен с божественным, и должен был сражаться с сатаной».302  

 
Оправдание верою – самая простая истина, когда-либо данная миру 

Вопрос: Как христианский мир понимает сегодня процесс оправдание верою?  
Христианский мир понимает, что оправдание верою есть чисто юридическое заявление, 

сделанное Богом на расстоянии в миллиардов километров от земли и не имеющее отношения ко 
мне. Когда я на словах «принимаю Христа», то запускается небесный механизм. Мое имя 
записывается в Книгу жизни, и тогда блага вечного мира записываются на мой счет. Этот 
процесс юридического оправдания начинается, как оказывается, только после моего решения. В 
основе лежит не замеченный элемент гордости. Я запустил механизм своего спасения, 
благодаря моему решению, шагу сделалось возможным мое спасение! Когда я попаду на 
небеса, то смогу похвалиться, что нахожусь там благодаря своему решению встать на сторону 
Христа. Вот такое понимание оправдания и спасения – полная катастрофа! Падение 
христианства! Ловушка сатаны! 

Вопрос: А в чем же тогда правда? Разве трехангельская весть не об этом же говорит? 
Вечное Евангелие говорит, что святые спасаются благодаря тому, что Христос принял 

решение спасти их. Они просто избирают не сопротивляться Ему! Или как часто мне нравится 
говорить «не ожесточите сердец ваших» (Евр. 3:8),  «23 потому что все согрешили и лишены 
славы Божией, 24 получая оправдание даром, по благодати Его, искуплением во Христе 
Иисусе» (Рим. 3:23-24). 

Вся правда в том, что небесная машина уже запущена задолго до того, как я или вы приняли 
решение служить Господу! Так как оправдание дается даром, оно должно включать каждого, 
иначе оно не может быть свободным. Бог Сам взял инициативу на Себя: «Бог предложил 
(Христа) в жертву умилостивления в Крови Его ... для показания ... Его праведности» (Рим. 
3:25). Нет смысла говорить, что жертва Христа умилостивляет Отца, потому что Отец уже 

                                                 
298 Патриархи и пророки, глава 5 «Испытание Каина и Авеля», с.73. 
299 Желание веков, с.35. 
300 Великая борьба, с.572. 
301 Рукопись 8, «Субботняя беседа», 20 октября 1888 года; в 1888 Materials/ «Материалы по 1888 году», с.122-125. 
302 Рукопись 8, «Субботняя беседа», 20 октября 1888 года; в 1888 Materials/ «Материалы по 1888 году», с.122- 125. 
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настолько возлюбил нас, что отдал ради нас Христа: «Так возлюбил Бог мир, что отдал Сына 
Своего единородного» (Иоанн. 3:16). Это Он послал Христа на крест, чтобы, будучи 
вознесенным от земли, Он привлек всех людей к Себе зрелищем этой крови. 

Вопрос: И как это меняет понимание вопроса об оправдании по вере? 
Когда грешник перестает сопротивляться и позволяет, чтобы крест смягчил его гордое 

человеческое сердце, он примиряется с Богом, а это значит, что он изменяется. Теперь 
совершается оправдание верою. Этот процесс делает его полностью послушным закону 
Божьему. В прошлом он был непокорным. У него еще греховное естество, но теперь действует 
вера, и он не поступает под влиянием эгоистичных порывов. Он распинает их. Он больше не 
эгоист. Он не думает больше о награде для себя. Порабощенный прежде эгоистичным страхом 
и грехом, теперь он раб Христовой любви и может сказать вместе с апостолом Павлом: 
«Любовь Христова объемлет нас» (2 Кор. 5:14). Вот что значит быть «под благодатью». Он 
побеждает так, как победил Христос. 

Христианский мир постоянно говорит, что мы совершаем работу для Бога. Но вся правда в 
том, что это работа не моя и не ваша - это совершает сам Бог через оправдание по вере. 
Оправдание верою делает христианина послушным Божьему закону, не искореняя его 
греховную природу, а помогая ему побеждать ее. Библия говорит, что Бог оправдывает 
нечестивых. Это не значит, что Он наводит лоск на недостатки грешника, чтобы тот считался 
праведным, в то время как он в действительности остается нечестивым. Это значит, что Он 
делает человека исполнителем закона. Когда Бог провозглашает нечестивого праведным, этот 
человек становится послушным. Это не только внешнее послушание, когда поведение выглядит 
благопристойным, а сердце остается нечестивым. Сердце грешника примиряется с Богом! Вот 
почему не может быть высшего состояния, чем состояние оправдания. 

 Это все, что Бог может сделать для человека до того, как даст ему бессмертие при 
воскресении. Конечно, вера и покорность Богу проявляются постоянно, чтобы людям сохранять 
праведность и оставаться послушными. Также и Слово Божье, которое возвещает о 
праведности, само вызывает эту праведность. Когда грешник верит Слову и верою принимает 
Его в свое сердце, праведность Божья начинает приносить плод в его жизни. А поскольку из 
сердца  - источники жизни, в нем начинается новая жизнь, и эта жизнь есть жизнь послушания 
Божьим заповедям. А освящение - это процесс духовного роста и созревания, который 
совершается всю жизнь. Но оно никогда не дает человеку права на небеса. Это право 
сохраняется только оправданием верою, а годность для неба приобретается освящением. 
 

Вера и доверие 
Вера и доверие отличаются по смыслу и по сути. Например, мы доверяем учителю, потому 

что боимся понять не верно и получить плохую оценку, люди доверяют свои средства в 
банковские учреждения, ибо боятся прятать деньги дома или наоборот. Люди доверяют 
страховой кампании, потому что боятся, что сгорят их дома или автомобиль попадает в аварию. 
В каждом из этих случаев доверие покоится на внутреннем страхе перед личной потерей.  

Вера в Писании не такова. Когда апостолы говорили о доверии, они пользовались 
греческими словами «пеито» и «элпизо», выражавшими тот же смысл, в каком говорим о 
доверии мы. Но они никогда не смешивали веру с доверием, сосредоточенном на себе (по-
гречески слово вера – «пистеуо»). Для них вера была признательностью человеческого сердца 
за дивную любовь, явленную на кресте Христовом: «Ибо так возлюбил Бог мир, что отдал 
Сына Своего Единородного, дабы всякий верующий в Него, не погиб, но имел жизнь вечную» 
(Иоанна 3:16). Вера включает элемент доверия, но не вся состоит из него. В истинной вере нет 
ничего эгоистичного. 

Оправдание по вере приводит нас также к осознанию, насколько Христос близок к нам. 
Бедные падшие человеческие существа не могут найти силы в своей плоти - силы, которая 
поможет им соблюдать Божий закон. И поэтому Бог вменяет верующему праведность Христа, 
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Который пришел «в подобии плоти греховной», чтобы «оправдание закона» исполнилось в их 
жизни. Христос взял на Себя человеческое естество. Он вменит Свою праведность верующим, 
то есть тем, кто ценит Его жертву. Он и наделит их ею. Оправдание по вере дает надежду 
безнадежным, силу слабым, жизнь мертвым во грехе. Когда мы вспоминаем время апостолов, 
то мы знаем, что апостолы несли людям «радостную весть». Это не давало слушателям ложной 
уверенности в том, что они могут полагаться на свои личные опыты. Главное, о чем была эта 
весть, - как верен Бог и как доверять Ему. 

Сегодня мы имеем искаженное понимание Божьего характера, поэтому есть проблемы у нас 
и с доверием, и с верой. Поэтому вечное Евангелие должно сегодня все формировать, 
следовательно, Оно придает особое значение не тому, что мы должны делать для своего 
спасения, а тому, во что мы должны верить. А во что мы должны верить? Конечно, в Благую 
Весть. Павел умолял: «примиритесь с Богом», верьте истине о Его характере, да омоет вас 
Кровь Христа, да исчезнет ваша вражда и удалится ваша вина. Тогда начнет действовать вера, 
производя могущественные дела праведности в жизни.  

Как следствие, не понимая характера Христа, мы не совсем верно понимаем и прощение 
Божье. 

Вопрос: А в чем глубина Божьего прощения? 
Если все, что Бог делает, это прощает наши грехи, то глубоко в нашей душе осквернение еще 

остается. Но «кровь Нового Завета» излилась «за многих во оставление грехов» (Матф.26:28). 
Грехи должны быть «оставлены». Истинное прощение сделает больше, чем отпустит нашу 
вину. Оно очистит нас от всякой неправедности. Божье прощение - это не просто юридический 
акт, посредством которого Он освобождает нас от осуждения. Это не только прощение греха, 
но и исцеление от греха. 

Кстати, очень наглядный урок мы видим на примере апостола Петра, когда не понимание 
истинного Евангелия, истинного характера Христа привело его к кораблекрушению в вере. 
Давайте для более глубокого усвоения истины рассмотрим опыт Петра.  

В (Луки 22:31-34) мы читаем: «31 И сказал Господь: Симон! Симон! се, сатана просил, 
чтобы сеять вас как пшеницу, 32 но Я молился о тебе, чтобы не оскудела вера твоя; и ты, 
некогда обратившись, утверди братьев твоих. 33 Он отвечал Ему: Господи! с Тобою я готов и 
в темницу, и на смерть идти. 34 Но Он сказал: говорю тебе, Петр, не пропоет петух сегодня, 
как ты трижды отречешься, что не знаешь Меня». 

Но обратите внимание на события, предшествующие этим словам. В той же 22 главе Луки 
повествуется о некоторых событиях, произошедших во время последней Вечери. В 15 стихе 
Иисус сказал: «Очень желал Я есть с вами сию пасху прежде Моего страдания». А с 28 стиха 
Он дает ошеломляющее и ободряющее обещание: «Вы пребыли со Мною в напастях Моих, и Я 
завещаю вам, как завещал Мне Отец Мой, Царство, да едите и пьете за трапезою Моею в 
Царстве Моем, и сядете на престолах судить двенадцать колен Израилевых». Возможно, 
после этого наступило сильное и радостное волнение в сердцах учеников. Какое прекрасное 
будущее - великое Царство Мессии установлено, и апостолы правят вместе с Иисусом! Но 
затем последовали отрезвляющие слова о реальности в стихах 31-34, которые мы читали выше. 
Мы видим, что наши наихудшие духовные и эмоциональные падения наступают вследствие 
самых счастливых и победоносных переживаний.  

Петр представлен нам как ученик, у которого есть и вера, и доверие, но я не думаю, что Он 
понимал широту характера Иисуса. Также сомневаюсь, что понимал он и Евангелие, и уж точно 
не знал самого себя. Он думал, что знает, что имеет веру, но там глубоко в сердце еще 
оставалась вражда к Богу, вражда, которая была глубоко спрятана даже от него самого, а значит 
под большим сомнением была и его вера, и доверие. Практическая ситуация это подтвердила. 
Петр - лаодикиец, точно в таком же положении, как и народ Божий последнего времени. И 
сказал Господь: «32 Симон! Симон! се, сатана просил, чтобы сеять вас как пшеницу, но Я 
молился о тебе, чтобы не оскудела вера твоя; и ты, некогда обратившись, утверди братьев 
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твоих». Он отвечал Ему: «33 Господи! с Тобою я готов и в темницу, и на смерть идти». Но 
Иисус сказал: «34 Говорю тебе, Петр, не пропоет петух сегодня, как ты трижды 
отречешься, что не знаешь Меня». Спустя всего лишь несколько часов после того, как ему 
было сказано, что он будет правителем в царстве Христа, Петр за одну ночь с грохотом 
скатился с высот радостного предвкушения и уверенности в глубокую яму разочарования и 
горестных слез.  

«32 Симон! Симон! се, сатана просил, чтобы сеять вас». Первое, на что следует обратить 
внимание, - это то, что местоимение «вас» употреблено во множественном числе. Иисус 
говорит Петру, что сатана предъявлял притязания на всех учеников.  

Вопрос: К кому же сатана обратился с просьбой?  
Возможно, к Богу Отцу. В книге Иова сатана изображается как имеющий доступ к Богу и 

выражающий свои требования к Нему. Обратите внимание на следующую беседу, которая 
может быть такой же, как и в случае, когда сатана клевещет на нас: «И отвечал сатана Господу 
и сказал: разве даром богобоязнен Иов? Не Ты ли кругом оградил его и дом его и все, что у 
него? Дело рук его Ты благословил, и стада его распространяются по земле; но простри руку 
Твою и коснись всего, что у него, благословит ли он Тебя? И сказал Господь сатане: вот, все, 
что у него, в руке твоей; только на него не простирай руки твоей» (Иов 1:9-12). 

Основываясь на книгу Иова и словах Иисуса, мы видим, что сатана должен обращаться к 
Богу за разрешением, прежде чем он сможет побеспокоить жизнь детей Божьих. Из 
вышесказанного можно сделать два вывода, важных для нашей жизни. Во-первых, сатана 
обладает определенной силой в этом мире. Иисус называет его «князем» или «правителем мира 
сего» (Ин. 16:11), а Павел - «богом века сего» (2 Кор. 4:4) и «князем, господствующим в 
воздухе» (Еф. 2:2). Тот факт, что сатана обладает такой силе в этом мире, должен побуждать нас 
к серьезному отношению к жизни, которого неверующие просто не имеют. Мы не должны из-за 
него становиться параноиками или исполняться страхом, но нам следует иметь трезвый взгляд 
на происходящие события, искренность в молитвах и непрестанное осознание необходимости в 
Божьей силе. Когда враг сверхъестественен, таким же должно быть и оружие против него. Мы 
странники и пришельцы в этом мире не просто потому, что наши ценности отличаются от 
ценностей людей, которые не знают Бога, но также и потому, что наша борьба отличается от 
борьбы тех, кто не знает сатаны. Поэтому первый вывод из слов Иисуса Христа – сатана реален, 
он обладает определенной силой, и к нему нужно относиться серьезно и трезво, живя в этом 
веке. Второй вывод из слов Иисуса заключается в том, что сатана имеет власть не собственную, 
но по Божьему позволению. Во вселенной нет двух противостоящих сил. Есть только одна – 
Бог. Когда сатана хотел коснуться учеников Иисуса, сначала ему пришлось придти к Богу. Мы 
должны помнить следующие слова: «Сатана просил, чтобы сеять вас» (32 стих) и их 
значение: «Сатана не сможет навредить нам больше, чем Бог позволит ему». 

Вопрос: Почему Бог удовлетворяет какие-либо просьбы Своего основного противника? Или 
еще сложнее: Почему Бог вообще терпит деятельность сатаны? Бог имеет полное право и силу 
вывести сатану из строя, и вопрос, который мы задаем в своей ограниченности и невежестве, 
заключается в следующем: Почему Он не сделает это сейчас? Почему век за веком сатане 
позволено причинять вред этому миру? 

Я соглашусь с некоторыми консервативными богословами, что причина, почему Бог 
позволяет сатане продолжать свое дело «сеяния», заключается в том, что в конце это принесет 
благо церкви и еще большую славу Богу. Из всего Нового Завета очевидно, что Бог 
намеревается привести Невесту Христа к совершенству посредством скорбей и испытаний 
(1Пет. 1:6; 3:17). Мы должны страдать вместе с Христом, чтобы с Ним и прославиться (Рим. 
8:17). Страданиями (в первую очередь внутренними) и испытаниями очищается наша вера. Мы 
учимся еще больше полагаться на Бога и еще сильнее ценить Его благодать. Сатана исполняет 
свою роль, раздувая пламя печи, очищающей нашу веру, а Бог ожидает установленного дня 
суда. Непрекращающиеся козни сатаны не только в конечном итоге послужат во благо церкви, 
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но они также принесут большую славу Богу. Я представляю Бога как всеведущего генерала, 
цель которого заключается в том, чтобы сразиться и выиграть войну таким образом, что это 
принесет ему наибольшую славу за его величественную стратегическую мудрость и силу.  

Вместо того чтобы уничтожить врага одним ударом, генерал использует стратегию 
наступления и отступления, создающую у врага некоторую иллюзию успеха, и, кроме того, 
показывая всем истинную сущность врага, выявляет все его высокомерие и ненависть по 
отношению к генералу. В своей мудрости генерал знает, когда должен наступить конец битвы. 
Он намеренно позволяет противнику достичь крайней степени сопротивления и затем, когда 
грех будет всем очевиден, он завершит битву и уничтожит своего противника таким образом, 
что никто не сможет сомневаться в мудрости, славе и силе генерала. Таким образом, сатана 
обладает властью, но имеет ее по особому Божьему позволению, и она всегда находится под 
Божьим контролем.  

Отметим еще раз, что в 31 стихе Иисус, говоря: «Симон! Симон! се, сатана просил, чтобы 
сеять вас как пшеницу» сообщает Симону о том, что сатана намеревается сделать со всеми 
учениками. Спросим себя: каковы намерения сатаны? К чему в повседневной жизни учеников, 
да и нас относится фраза «сеять как пшеницу»? Иисус говорит: «Но Я молился о тебе, чтобы 
не оскудела вера твоя». Цель сатаны – просеять Симона и других учеников, как пшеницу. Цель 
Иисуса – сохранить веру Симона от оскудения, поэтому «сеять, как пшеницу» означает сделать 
что-либо такое, что ослабит веру учеников. 

Просеивание, о котором сегодня так много говорят проповедники, да и мы в том числе, 
заключается не в принятии или отвержении каких-то истин, а в вопросе сохранения веры. 
Почему так много уходят из народа Божьего? Покидают и разочаровываются в церкви? Почему 
приходят к кораблекрушению в вере? Потому что «вера от слышания, а слышание от Слова 
Божьего». Это не просто чтение Писания, это проповедь истины для настоящего времени. Если 
вечное Евангелие сегодня звучит в наших устах из Слова Божьего, это приводит к укреплению 
и возрастанию веры. Заберите проповедь вечного Евангелия с наших церквей - и вы увидите 
просеивание. Тут же вы обнаружите и кораблекрушение в вере. Правила, модели, концепции 
без Евангелия – это лишь пустота, усугубляющая потерю веры всего нашего народа. 

Но многие говорят: «Сегодня так много пищи, смотри, сколько много проповедников и 
такие интересные идеи там, много нового и полезного». К сожалению, сегодня практически 
ничего нового не звучит из того, что было бы полезно. Если Бог даровал откровение истины 
нам как народу о том, что праведность Христа вместе с процессом очищения небесного 
святилища должна привести полному освящению, а значит, и к полному послушанию его 
Заповедям, то таким образом Господь показал нам место и средства, где нужно «копать этот 
колодец истины». Если я думающий человек, то буду всегда трудится в исследовании не там, 
где мне хочется, думая, что и там найду «воду», но буду работать на той территории, где 
обозначил Бог. Средства могут быть различны, как и инструменты труда, так же, как и 
наставления других в части того, как более успешно и эффективно это делать. Всегда копать на 
той территории, где Бог обозначил, – истина для настоящего времени.  

Но что сегодня делают маститые проповедники (я не обозначаю личности)? Они предлагают 
методы, средства, модели, толкования, комментарии и образ мысли, копая при этом на тех 
территориях, где им хочется и как хочется (и там много труда, но мизер воды истины). К 
сожалению, они не трудятся на территории, где скрыто обилие благословения, где результаты 
всегда оправдывают труд и затраты, они водят людей по пажитям, но только не по злачным.  

И что в результате? Ловкий ход сатаны. Главная цель сатаны - увести от обетованного места, 
где полнота благословений. И мы, часто не понимая этого, на радостях хлопаем в ладоши и 
говорим, послушай, посмотри какая чудная проповедь, какие милые идеи. Но это только капля 
в пустыне. В результате и вера наша слаба.  
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Когда же мы начнем копать там, где зарыт океан благословений? Вот почему мне интересно 
сегодня только то, что помогает мне более эффективно трудиться на территории, где Христова 
праведность, оправдание по вере, трехангельская весть и все, что лучше объясняет эти истины.  

Я вам скажу более того, что даже исследование истории, политики, экономики может 
послужить великим благословением в понимании истины для настоящего времени, но это при 
условии, если я работаю на той территории Бога. 

Но, возвращаясь к просеиванию Симона (Петра) и остальных учеников, мы должны помнить, 
что само просеивание было усилием сатаны уничтожить их веру. И сегодня именно в этом 
состоит основная задача сатаны. Ему относительно неважно, здоровы мы или больны, богаты 
или бедны. Ему нужно только просеять нашу веру. Если сатане удастся справиться с этой 
задачей при помощи страданий, он использует страдания, если подействует богатство, 
использует его. В ту ночь Петр извлек для себя полезный урок. Спустя приблизительно 30 лет, 
он написал: «Трезвитесь, бодрствуйте, потому что противник ваш диавол ходит, как 
рыкающий лев, ища, кого поглотить. Противостойте ему твердою верою» (1 Петра 5:8-9). 
Иисус изобразил сатану, как земледельца, бросающего христиан в свое сито, пытаясь отделить 
их от веры. Петр - как льва, который может поглотить всё, кроме веры. Единственный человек, 
который может легко упасть сквозь сито сатаны, – это неверующий или потерявший веру. 
Единственное, что может пройти через глотку льва, – это неверующий или снова потерявший 
веру. И Иисус дает нам эту уверенность и убежденность в 32 стихе: «Симон! Симон! се, сатана 
просил, чтобы сеять вас, как пшеницу, но Я молился о тебе, чтобы не оскудела вера твоя; и 
ты, некогда обратившись, утверди братьев твоих».  

Но вдвойне ободряет и исполняет надеждой тот факт, что Иисус Христос не стоит в стороне, 
наблюдая за тем, хватит ли у нас сил, чтобы претерпеть с верой до конца. Обратите внимание 
на то, что Иисус молится Своему Отцу о Симоне. Он просит Бога сделать то, что необходимо, 
чтобы сохранить Симона от уничтожения. Иисус абсолютно убежден в том, что Его Отец 
ответит на молитву, потому что говорит: «И ты, некогда обратившись, утверди братьев 
твоих». Иисус знает, что Симон трижды отречется от Него. Он говорит об этом в 34 стихе. Но 
очевидно и то, что Иисус не считает это кратковременное отречение окончательным 
поражением Симона и победой сатаны. Это временная слабость, краткая потеря уверенности, за 
которыми немедленно последовали горькие слезы покаяния и обращения (Лк. 22:62). Иисус 
знал, что Симон отвернется от своего греха, потому что Он молился за него, чтобы его вера не 
оскудела полностью. Отец Небесный предоставил сатане возможность просеять Симона, но, в 
ответ на молитву Иисуса, Он не позволил Симону упасть окончательно сквозь сито. Таким же 
образом Он никогда не позволит никому из Своих детей упасть. Бог дает нам могучее орудие 
надежды и ободрения. Он не только желает и в высшей степени способен спасти всех, кто верит 
в Него, Он, в согласии со Своим Сыном, сохранит нашу веру до конца. Мы не только не 
оставлены без щита веры перед лицом врага, но держим этот щит не своими руками. Бог всегда 
позаботится в том, чтобы вера одержала победу, и чтобы у Его детей веры всегда было 
достаточно. Именно в этом заключается смысл прекрасного текста, записанного в (1 Послании 
Петра 1:3-5): «Благословен Бог и Отец Господа нашего Иисуса Христа, по великой Своей 
милости возродивший нас воскресением Иисуса Христа из мертвых к упованию живому, к 
наследству нетленному, чистому, неувядаемому, хранящемуся на небесах для вас, силою 
Божиею через веру соблюдаемых ко спасению, готовому открыться в последнее время». 
Великая сила Божья сохраняет нас для вечного спасения, совершенствуя в нас непоколебимость 
веры в ответ на молитву Иисуса.  

В (Иоанна 10:27-30) сказано: «Овцы Мои слушаются голоса Моего, и Я знаю их; и они идут 
за Мною. И Я даю им жизнь вечную, и не погибнут вовек; и никто не похитит их из руки Моей. 
Отец Мой, Который дал Мне их, больше всех; и никто не может похитить их из руки Отца 
Моего. Я и Отец – одно». Никто не похитит их из руки Моей, никто не может похитить их из 
руки Отца Моего, потому что Мы – Одна Рука, и Она могущественнее всего. Симон Петр, я 
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молился о тебе; Мой Отец и Я договорились крепко держать тебя, и поэтому твоя вера не 
ослабеет. То же самое обетование применимо ко всем Божьим детям.  

Вы спросите, а как же остальные десять апостолов (не считая, Иуды)? Сатана собирался их 
также просеять. Молился ли Иисус о них? Да, молился. Но Он не просил Бога Отца защитить их 
веру точно так же, как Он защитил веру Петра. В ту ночь Бог сломал хребет гордости и 
самонадеянности Петра в агонии сатанинского сеяния. Но не позволил ему отпасть. Он обратил 
Петра, простил, восстановил и утвердил его веру. И теперь на плечи Петра возлагалась задача 
утверждать веру других десяти апостолов. Утвержденный в вере утверждает других. 

 
Как действует оправдание верою 

Истинное понимание этого возможно только во свете Голгофы. На кресте Иисус все 
совершил для человека, потому что Он «есть умилостивление за грехи наши, и не только за 
наши, но и за грехи всего мира» (1 Иоан.2:2). Поскольку «все согрешили», то все 
«оправдываются даром по благодати Его». Бог во Христе примирил с Собою мир, не вменяя 
людям «преступлений их». Иисус пришел «вкусить смерть за всех». Через Его «правду всем 
человекам оправдание к жизни». 

Мы можем согласится со следующими фактами: 
- Христос не ограничил Свою жертву, потому что, вкусив смерть за всех, Он умер за всех 

второй смертью; 
- так как все согрешили, то все оправдываются даром по благодати Его. И это, как говорит 

богословие, есть юридическое оправдание; 
- благодаря Христовой жертве, Бог не вменяет преступлений миру. Вместо этого Он вменил 

их Христу. Вот почему погибший человек не может умереть второй смертью до времени 
окончательного суда, который наступит только после второго воскресения. Вот почему все мы 
можем жить даже теперь. Сама наша жизнь куплена Им; 

- весь мир был бы искуплен, если бы только люди знали это, верили этому и перестали 
сопротивляться благодати Божьей. 

Всякий человек обязан своей физической жизнью, даже этой земной жизнью, и всем, что он 
имеет, и всем, что он есть, Тому, Кто «умер за всех». Святой или грешный, если он ест свой 
насущный хлеб, он питается только потому, что это обеспечил Христос своей жертвой на 
кресте. Это значит, что Голгофский крест отпечатан на каждом куске хлеба. Он отражен в 
каждом глотке воды. 

Вопрос: И что это значит для каждого из нас? 
Когда грешник видит эту истину и его сердце оценивает ее реальность, он испытывает 

оправдание верою. Поэтому оно гораздо больше, чем юридическое провозглашение 
оправдания, поскольку оно было совершено на кресте за всех людей. Оправдание верою 
включает изменение сердца. Оно действует, как прощение. А новозаветное прощение больше, 
чем обычное прощение. Греческое слово, переведенное словом «прощение», означает удаление 
греха из сердца, исцеление от него (а также замены на что-то). Иисус говорит, что Его кровь 
пролилась «во оставление грехов». Оставление - это больше, чем простое прощение; это 
удаление греха прочь. Греческое слово, обозначающее слово «прощение» и используемое в 
Новом Завете, подразумевает «удаление». 

Христианин, проявляющий истинную веру, становится и внутренне, и внешне послушным 
всем Божьим заповедям. Его спас и оправдал только Христос, но его вера откликается на это 
спасение и действует любовью. Этот новый принцип движет каждым сокровенным уголком 
человеческого сердца, «пленяя всякое помышление в послушание Христу...», так что наше 
послушание исполнится. Такая вера, если ей не помешают и не подменят заблуждением, 
начнется с того момента, когда грешник решит откликнуться на спасение, а затем эта вера 
будет расти и станет такой зрелой и сильной, что приготовит людей к возвращению Христа. 
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Это есть то Вечное Евангелие, которое мы находим в (Откр. 14:6-14) и которое 
провозглашается всему миру именно перед возвращением Иисуса. 

Вопрос: Если все говорят, что верят, значит все спасутся? 
К сожалению, нет. И не потому, что погибшие были менее инициативные. Причина гораздо 

глубже. Фактически они сопротивлялись спасению, уже дарованному им во Христе, и отвергли 
его. Бог взял на Себя инициативу спасти всех людей, но люди имеют силу и свободу воли 
воспротивиться и отвергнуть то, что Христос уже совершил для них, и отбросить то, что 
фактически они уже держали в своих руках. Мы способны вынашивать наше отчуждение от 
Бога и нашу ненависть к Его праведности до тех пор, пока перед нами не закроются небесные 
ворота. Согласно евангельскому учению, спасенные, в конце концов, спасаются по Божьей 
инициативе, а погибшие погибают по своей. 

Вопрос: Что же мешает всем спастись? 
Христос отдал Себя каждому человеку. Так и дар веры дается каждому человеку. Ничего не 

мешает спастись, кроме того, что не все люди сохранят веру, которую дал им Бог. Как явствует 
из учения Иисуса, единственным грехом, который может привести человека к погибели, 
является пренебрежение Его благодатью: «18 Верующий в Него не судится, а неверующий уже 
осужден, потому что не уверовал во имя Единородного Сына Божия. 19 Суд же состоит в 
том, что свет пришел в мир; но люди более возлюбили тьму, нежели свет, потому что дела их 
были злы» (Иоанн. 3:18-19). 

Вопрос: Чем обязан сегодня каждый человек Христу? 
Даже нечестивые делают каждый свой следующий вздох благодаря кресту Христову, хотя 

они этого и не сознают. Никто не узнал бы и мгновения искренней радости, если бы не цена, 
уплаченная за него Тем, кто был распят. Павел радуется великому делу спасения, которое 
Христос совершил на кресте: «Посему, как преступлением одного всем человекам осуждение, 
так правдою одного всем человекам безвозмездный дар оправдания к жизни» (Рим. 5:18).  

Вопрос: Что же такое неверие? 
Во свете креста, даже пренебрежение таким великим спасением является отвержением Его. 

Это и есть неверие. Таким образом, погибший осуждает себя перед всей Вселенной и делает 
себя негодным для вечной жизни. Он отрезает себя от Неба. Истинная Благая Весть гораздо 
лучше, чем нам внушают. Наше спасение не зависит от нашего умения взять на себя 
инициативу. Оно зависит от нашей веры в то, что Бог уже спас нас. Он желает, чтобы все были 
спасены. 

Дух Святой в вопросе оправдания верою 
Наш Спаситель осуществляет Свое новозаветное обетование через служение Святого Духа. 

Папа римский притязает на то, что он - наместник Христа, Его представитель на земле после 
того, как Христос вознесся на небеса. Но Иисус сказал, что Его подлинный Наместник на земле 
есть Святой Дух. Это - Благая Весть, потому что Он может помочь вам и мне даже больше, чем 
мог бы помочь Иисус, находись Он здесь лично. Фактически, Он назван Духом Христа, 
Христовым Представителем, Который физически не ограничен, но действует вместо Христа.  
Три Личности Божества - это один Бог. Вот почему Иисус сказал, что, когда придет Святой 
Дух, Он (Иисус) придет в Духе, а не лично, как тогда, когда возвратится на облаках небесных. 
Поэтому Святой Дух также ближе к нам, чем мы думали. Он находится рядом с нами, стараясь 
приготовить нас войти на небеса, а не пытаясь ставить нам препятствия. Иисус представляет 
Святого Духа, давая Ему особое имя – «другой Утешитель». Он есть «другой параклетос», то 
есть Заместитель Христа. Он послан «во имя Мое». Греческое слово означает «тот, кто 
призван прийти и быть рядом с вами всегда» (пара, то есть параллельный - две 
железнодорожные колеи параллельны, они всегда остаются вместе; и клетос, то есть 
Призванный). Он никогда не оставит нас, хотя мы можем огорчить Его и прогнать от себя, если 
того пожелаем. Сегодня посредством Духа мы ближе ко Христу, чем двенадцать учеников 2000 
лет назад, когда они ходили и разговаривали с Ним лично. Дух Святой есть также Главный 
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Учитель и Стимулятор нашей памяти, потому что Иисус сказал, что «Он научит вас всему и 
напомнит вам все, что Я говорил вам» (Иоан. 14:26). 

Через Святого Духа каждый из нас имеет беспрепятственный доступ ко Христу, хотя все мы 
только смертные люди на земле. Святой Дух есть Бог - Дух, посредством которого Христос 
находится сразу везде. Поэтому Он уделяет полноту Своего внимания каждому из нас. Он 
замечает даже падение воробья. Его внимание к вам не меньше, как если бы вы были 
единственным человеком в мире. В Новом Завете ярко сияет Благая Весть о служении Святого 
Духа. Когда мы понимаем, насколько прекрасна Благая Весть, нам открывается, что легко быть 
спасенным и тяжело быть погибшим. Легко делать добро, когда царствует благодать, подобно 
тому, как легко делать зло, когда царствует грех. Так и должно быть, ибо, если бы благодать не 
была сильнее греха, то не могло бы быть спасения от греха. Пусть никто никогда не пытается 
служить Богу чем-либо меньшим, чем присутствующей живой силой Бога, которая делает 
человека новым творением. Безграничная благодать дается каждому, неся в себе полноту 
спасения. Если человек не имеет этого благословения, то как, по-вашему, почему? Ясно, что 
причина только одна: он не берет то, что ему дается. Вся проблема в неверии. Когда мы читаем 
или слышим Слово Божье, мы должны открыть свое сердце этому Слову, чтобы оно могло 
совершить в нас волю Божью. «Слово Христово да вселяется в вас обильно, со всякою 
премудростью» (Кол. 3:16), - говорит апостол.  

 
Оправдание совершает Бог 

Великая работа Христа в небесном святилище вместе с праведностью Иисуса и оправданием 
по вере должны стать центром всех наших устремлений и надежд: «Мы имеем такого 
Первосвященника, Который воссел одесную престола величия на небесах» (Евр.8.1). 

• «В Писании сказано, что Христос Иисус пребывает у жертвенника, совершая 
жертвоприношение за грехи мира. Он есть священнодействователь скинии истинной, 
которую воздвиг Господь, а не человек. Образы и тени еврейской скинии более не 
имеют силы. Уже нет ежедневного и ежегодного прообразного служения, но 
искупительное жертвоприношение через Посредника не утратило своей значимости, 
потому что грех еще вершится в этом мире. Иисус совершает служение пред лицом 
Бога, вознося Свою пролитую кровь, как некогда возносилась кровь закланного агнца. 
Иисус совершает приношение за каждый проступок и за каждый недостаток 
грешника. Христос, наш Посредник, и Святой Дух постоянно ходатайствуют за 
человечество, но Дух ходатайствует за нас не так, как это делает Христос, 
предлагающий Свою кровь, пролитую от создания мира. Дух воздействует на наши 
сердца, побуждая нас к молитвам и покаянию, хвале и благодарению. Слова 
благодарности, изливающиеся из наших уст, - это плод Духа, затрагивающего струны 
души и созидающего музыку сердца. Религиозные служения, молитвы, хвала, 
покаянные исповедания греха восходят от истинных верующих, как фимиам к 
небесному святилищу; но, пройдя по испорченному человеческому руслу, они настолько 
оскверняются, что, если не очистить их кровью, они не будут иметь никакой 
ценности пред Богом. Они возносятся далеко не в безупречной чистоте, и, если 
Посредник, пребывающий одесную Бога, не представит их и не очистит все Своей 
праведностью, они будут неприемлемы для Бога. Весь фимиам, поднимающийся из 
земных скиний, должен быть умащен очищающим кроплением Христовой крови. Он 
держит пред Отцом кадильницу Своих заслуг, в которой нет ни тени земного порока. 
Он собирает в эту кадильницу молитвы, хвалу и исповедания Своего народа, а вместе 
с ними полагает Свою собственную незапятнанную праведность. Затем умащенный 
заслугами Христовой жертвы фимиам возносится пред Богом, и Он принимает его 
полностью и совершенно. Бог отвечает на эти молитвы Своей милостью и 
благодатью. О, если бы все понимали, что наши послушание, покаяние, хвала и 
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благодарение должны быть возложены на пылающий огонь Христовой праведности. 
Благоухание этой праведности, подобно облаку, окружает престол благодати».303 

 
Оправдание - не только победа Христа, но и низложение сатаны 

Весь мир находился бы сегодня в полной власти сатаны, если бы не Божий сдерживающий 
Промысел и не Голгофская жертва Христа. Этот факт должен привести нас восторгаться 
величием Божьей силы и благодати, которые удерживают этот мир от того, чтобы он стал в 
десятки тысяч раз более жестоким и несчастным. Обратите внимание на следующие отрывки 
Писания, раскрывающие истинное состояние этого мира: 
- «Мы знаем, что мы от Бога, и что весь мир лежит во зле» (1 Ин 5:19); 
- «…для неверующих, у которых бог века сего ослепил умы…» (2 Кор. 4:4); 
- «И вас, мертвых по преступлениям и грехам вашим, в которых вы некогда жили … по воле 
князя, господствующего в воздухе, духа, действующего ныне в сынах противления» (Еф 2:1-2). 

Тем не менее, мир не настолько порочен и жалок, каким бы мог быть. Миллионы 
неверующих людей воспитаны, вежливы, честны и добры. Как это может быть, если они 
беззащитны перед сверхъестественной силой самого безнравственного существа во всей 
вселенной? Ответ заключается в том, что Бог сдерживает сатану и употребляет множество 
естественных способов, чтобы побудить неверующих к внешнему соблюдению Своих законов.  

Вот несколько библейских примеров. 
Пример № 1. 
Когда Авраам сказал царю Авимелеху, что Сарра его сестра, а не жена, Авимелех забрал ее к 

себе в гарем, но, вопреки всем ожиданиям, не имел с ней половых отношений. Затем он узнал, 
что Сарра - жена Авраама и испугался Бога. Но Бог сказал ему: «Я удержал тебя от греха 
предо Мною, потому и не допустил тебя прикоснуться к ней» (Быт. 20:6). Это пример Божьего 
сдерживания греха в этом мире. 

Пример 2. 
Господь не только сдерживает зло, но также побуждает людей к добру. Например, «в первый 

год Кира, царя Персидского, … возбудил Господь дух Кира, царя Персидского, и он повелел 
объявить по всему царству своему…: так говорит Кир, царь Персидский: …Господь Бог … 
повелел мне построить Ему дом в Иерусалиме» (Езд. 1:1-2). Позднее народ возрадовался тому, 
что «Господь… обратил к ним сердце царя Ассирийского, чтобы подкреплять руки их при 
строении дома Господа Бога Израилева» (Езд. 6:22). Они говорили: «Благословен Господь, 
…вложивший в сердце царя украсить дом Господень» (Езд. 7:27). 

Таким образом, Ветхий Завет ясно заявляет: «Сердце царя в руке Господа, как потоки вод: 
куда захочет, Он направляет его» (Притч. 21:1), а также: «Господь разрушает советы 
язычников, уничтожает замыслы народов» (Пс. 32:10). Следовательно, благодаря Божьему 
Промыслу, мир не проваливается в бездну греха и несчастий как произошло бы, если бы он был 
полностью передан во власть сатаны. Сам мир не имеет никакой силы для сдерживания зла, но 
Бог, по Своему великому долготерпению, сдерживает зло и побуждает людей к добрым 
поступкам. 

Причина, почему единство со Христом имеет огромное преимущество для верующего, 
заключается в том, что Христос одержал решающую победу над дьяволом на Голгофе. Он не 
удалил сатану из этого мира, но обезоружил его настолько, что орудие проклятия было вырвано 
из его рук. «И вас, которые были мертвы во грехах и в необрезании плоти вашей, оживил 
вместе с Ним, простив нам все грехи, истребив учением бывшее о нас рукописание, которое 
было против нас, и Он взял его от среды и пригвоздил ко кресту; отняв силы у начальств и 

                                                 
303 Библейский комментарий АСД, т. 6, с.1077-1078. 
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властей, властно подверг их позору, восторжествовав над ними Собою» (Кол. 2:13-15). Эта 
решающая победа заключается в том, что «рукописание, которое было против нас», было 
пригвождено ко кресту. Дьявол использовал это рукописание как основное обвинение против 
нас. Но он больше не имеет веского обвинения. Лукавый беспомощен в совершении 
единственного, что желает сделать более всего, – проклясть нас. Он больше не может сделать 
этого. Христос взял на Себя наше проклятие. Дьявол обезоружен. Другими словами, это 
сказано в послании к (Евреям 2:14-15): «[Христос стал человеком], дабы смертью лишить 
силы имеющего державу смерти, то есть диавола, и избавить тех, которые от страха 
смерти через всю жизнь были подвержены рабству». Смерть все еще является нашим врагом. 
Но она обезврежена. Жало устранено. Жалом смерти являлся грех. А проклинающая сила греха 
была в требованиях закона. Но благодаря Христу, требования закона были удовлетворены.  

Война с дьяволом, возникшая из-за нашего пребывания во Христе, жестока, но ее исход 
очевиден. Сатана может пытаться нас убить, но в итоге не сможет поработить. «Они победили 
его кровию Агнца и словом свидетельства своего, и не возлюбили души своей даже до смерти» 
(Откр. 12:11). 

Таким образом, в сражении с дьяволом мы должны противостать ему верой и облечься во 
всеоружие Божье: «Итак, покоритесь Богу; противостаньте диаволу, и убежит от вас. 
Приблизьтесь к Богу, и приблизится к вам; очистите руки, грешники, исправьте сердца, 
двоедушные» (Иак. 4:7-8); «Трезвитесь, бодрствуйте, потому что противник ваш диавол 
ходит, как рыкающий лев, ища кого поглотить. Противостойте ему твердою верою» (1 Пет. 
5:8-9); «Облекитесь во всеоружие Божие, чтобы вам можно было стать против козней 
диавольских» (Еф. 6:11). 
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ПОСЛЕСЛОВИЕ,  
ИЛИ ВАЖНОСТЬ ОПРАВДАНИЯ ПО ВЕРЕ 

«Утешайся Господом, и Он исполнит желания сердца твоего» (Псалом 36:4). 
В заключении я хотел бы коснуться пяти важных моментов. 
Первый. 
Вопрос: Почему Бог создал человека? 
Привычный ответ: ради человека, ибо Бог всегда что-то творит, но трёхангельская весть 

гласит, что Бог сотворил нас для славы Своей: «Веди сыновей Моих издалека и дочерей Моих 
от концов земли…  кого Я сотворил для славы Моей…» (Исаия 43:6-7). 

Бог создал нас для того, чтобы мы, превознося Его величие, как Он могуществен и славен, 
подобно тому, как телескоп, давая увеличенное изображение далеких звезд, позволяет 
созерцать их красоту.  Бог сотворил нас для того, чтобы явить миру Свою благость, истину, 
великолепие, премудрость и справедливость.  Слава Божья проявляется наиболее ярко тогда, 
когда мы испытываем глубокое удовлетворение в нашем совершенном Боге.  Бог принимает 
славу, а мы испытываем блаженство в Нем.  Бог создал нас, дабы прославляться в нас и 
доставлять нам благо. 

Второй момент 
Вопрос: Почему мы живем? 
Привычный ответ: так Бог захотел, так Он устроил для Своего любования, но трёхангельская 

весть убеждает, что каждый из нас должен жить ради славы Божьей: «Итак, едите ли, пьете 
ли, или иное что делаете, все делайте в славу Божию» (1-е Коринфянам 10:31). Если Бог 
сотворил нас для славы Своей, мы, конечно же, должны жить ради славы Его. Наш долг 
проистекает из замысла Божьего. Таким образом, важнейший долг человека состоит в том, 
чтобы возвеличивать Бога, находя удовлетворение во всех Его совершенствах и благодеяниях, 
которые Он являет нам. В этом заключается  любовь к Богу (Матфея 22:37), доверие к Нему (1-
е Иоанна  5:3-4), восхваление Его (Псалом 99:2-4).   

Третий. 
Вопрос: О чем сегодня верующим и неверующим нужно заботится в первую очередь? 
Привычный ответ: о спасении, но трёхангельская весть уточняет: о славе Божьей. Ибо никто 

из нас не воздает Богу славу так, как подобает: «Все согрешили и лишены славы Божией» 
(Римлянам 3:23). Как во свете славы Божьей понять слова все «лишены славы Божией»? Это 
означает, что никто из нас не доверяет Богу и не дорожит Им так, как Он того заслуживает. Нас 
не приводит в восторг величие Его славы, ибо мы уклонились от Его путей. Мы не ищем 
удовлетворения в Боге, поскольку земное для нас важнее, а ведь это – идолопоклонство (Римл. 
1:21-23). Со времен грехопадения люди противились Богу, Который есть Источник всяких благ 
(Ефес. 2:3). Мы обесславили великое и святое имя Божье (Иерем. 2:12-13).  

Четвертый момент. 
Все мы заслуживаем наказания Божьего: «Ибо возмездие за грех – смерть» (Римл. 6:23). Все 

мы пренебрегали Богом.  Но как?  Мы дорожили вещами больше, чем Богом.  Мы не проявляли 
благодарности Богу за Его благодеяния, мы не верили и не покорялись Ему. Поэтому Бог будет 
прав и справедлив, если навеки отлучит нас от Своей славы. Грешники «…подвергнутся 
наказанию, вечной погибели, от лица Господа и от славы могущества Его» (2-е Фессал. 1:9). 

Пятый. 
Бог послал в мир Своего единородного Сына Иисуса, чтобы Он приобрел нам вечную жизнь 

и радость: «Верно, и всякого принятия достойно слово, что Христос Иисус пришел в мир 
спасти грешников...» (1-е Тимофею 1:15). Бог призывает нас: «Итак, покайтесь и обратитесь, 
чтобы загладились грехи ваши…» (Деяния 3:19); «Веруй в Господа Иисуса Христа, и спасешься 
ты…» (Деяния 16:31). 

«Покаяться» – значит отвергнуть все, что обещает нам грех.  «Верить» – значит находить 
удовлетворение во всем, что обещает нам Бог во Христе.  Иисус сказал: «Верующий в Меня не 
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будет жаждать никогда» (Иоанна 6:35). Не мы сами спасаем себя. Мы не можем заслужить 
спасения (Римл. 4:4-5). Мы обретаем спасение по благодати через веру (Ефес. 2:8-9).  Это – дар, 
не требующий никакой платы (Римл. 3:24). Когда мы не отвергаем Божий дар спасения, тогда 
исполняется то, для чего Бог нас сотворил: Он прославляется в нас, а мы обретаем вечную 
радость в Нем. Ибо самая радостная весть для нас состоит в том, что счастье человека и 
святость Бога – это не взаимоисключающие реалии. Если мы находим удовлетворение во всем, 
что Бог дарует нам в Иисусе, то Бог возвеличивается и прославляется в нашей жизни: «Ты 
укажешь мне путь жизни: полнота радостей пред лицем Твоим, блаженство в деснице Твоей 
вовек» (Псалом 15:11). 

Вопрос: Как понять простому человеку святость Бога? 
Это атрибут Бога, часть Его сущности. Моральный шок, который мы пережили из-за 

великого разрыва с волей небес, принес нам болезнь, поразившую каждую частицу нашей 
натуры. Эта болезнь и в нас самих, и в том, что нас окружает. Внезапное понимание 
собственной порочности, подобно удару с неба, поразило дрожащее сердце Исаии в тот самый 
момент, когда он увидел перевернувшее его взгляды видение святости Бога: «Горе мне! погиб я! 
ибо я человек с нечистыми устами, и живу среди народа также с нечистыми устами, - и глаза 
мои видели Царя, Господа Саваофа» (Ис. 6:5). Э выражает чувства каждого человека, которому 
открылась скрытая ранее собственная сущность, когда он в мыслях увидел перед собой ту 
святую безупречность, которая есть Бог. Такое видение не может не сопровождаться сильным 
эмоциональным переживанием. Пока мы не увидим себя такими, какими видит нас Бог, мы 
едва ли будем беспокоиться о том, что нас окружает, если только это не будет, так или иначе, 
угрожать комфорту нашей жизни. Мы научились жить с пороком и привыкли смотреть на него 
как на нечто естественное и само собой разумеющееся.  

Абсолютно соглашаюсь с мыслями одного христианского автора во взглядах на святость 
Божью, что мы не расстраиваемся с вами от того, что не находим правды в наших учителях, или 
совершенной честности в торговцах или финансовых отношениях среди наших братьев и 
сестер, или полной доверительности в друзьях, без страха быть подставленным, или в верности 
служителей и пасторов, которые умеют держать язык за зубами, когда вы с ними говорите по 
душам. Чтобы существовать дальше, мы создаем законы, которые защищают нас от других 
людей и сохраняют все так, как есть. Мы не можем понять истинное значение божественной 
святости, думая о ком-то или о чем-то очень чистом и непорочном, а потом, поднимая это 
понятие до самой высокой степени, какую только можем себе представить. Божья святость - это 
не просто самое лучшее, что мы знаем, улучшенное до бесконечности. Мы не знаем ничего, 
подобного Божьей святости. Она стоит в стороне от всего, она уникальна, она не имеет себе 
равных, она непостижима и недосягаема. Естественный человек не видит ее. Он, может быть, 
боится могущества Бога и восхищается Его мудростью, но Его святость он даже не может себе 
представить. 

В Священном Писании Бог Сам раскрывает Свою сущность и наделяет ее личностными 
свойствами и моральным содержанием. Бог - абсолютная квинтэссенция нравственного 
совершенства, Он бесконечно совершенен в праведности, чистоте, честности и непостижимой 
святости. И со всеми этими качествами Он не был сотворен, Он ни от кого не зависит, Он 
непостижим для человеческой мысли, и Его невозможно выразить словами. Благодаря 
самораскрытию Бога в Священном Писании и откровению от Святого Духа, христианин 
получает все и ничего не теряет. Сегодня он может с радостью взывать: «Авва, Отче, Господь 
мой и Бог мой!». А завтра может стоять на коленях и с глубоким трепетом восхищаться 
Всевышним и поклоняться Ему. Святость - это характеристика бытия Бога. Для того чтобы 
быть святым, Он не подстраивается ни под какой стандарт. Он Сам - этот стандарт. Он 
абсолютно свят с бесконечной, непостижимой полнотой чистоты, которая не может быть ничем 
иным, кроме того, что она есть. Поскольку Он свят, все Его атрибуты святы; то есть всякий раз, 
когда мы думаем о чем-то принадлежащем Богу, мы должны думать об этом, как о святом. Бог 
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свят, и Он сделал святость моральным условием, необходимым для здоровья Вселенной. 
Временное присутствие греха в мире только подчеркивает это. Все, что свято, - здраво, а зло - 
это нравственная болезнь, которая, в конце концов, должна закончиться смертью. 

Поскольку Бог, прежде всего, заботится о нравственном здоровье Вселенной, то есть о ее 
святости, все, что направлено против святости Вселенной, постоянно вызывает Его 
неудовольствие. Чтобы сохранить Свое творение, Бог должен уничтожить все, что может 
послужить уничтожению Его творения. Бог гневается, когда решает покончить с пороком и 
спасти мир от окончательного морального падения. В истории мира всякий исполненный гнева 
суд Божий был действием, направленным на сохранение творения. Святость Бога, гнев Бога и 
здоровье Божьего творения неразрывно связаны между собой. Божий гнев - это Его 
непримиримое отношение ко всему, что ведет к деградации и гибели. Он ненавидит порок, как 
мать ненавидит полиомиелит, который может унести жизнь ее ребенка. Бог свят абсолютной 
святостью, не знающей степеней, и эту святость Он не может передать Своему творению. Но 
есть относительная и зависящая от обстоятельств святость, которую Он разделяет с ангелами и 
Серафимами на небесах и с искупленными людьми на земле, где эти люди готовятся к жизни на 
небесах. Эту святость Бог может передать и передаст Своим детям. Он делится с ними этой 
святостью, вменяя им ее в заслугу. Поскольку Он сделал эту святость доступной для них через 
Кровь Агнца, Он требует, чтобы у них была эта святость. Бог говорил сначала Израилю, а 
потом и Своей Церкви: «Будьте святы, потому что Я свят» (1 Петр. 1, 16). Он не сказал: 
«Будьте святы, как Я», потому что это означало бы потребовать от нас абсолютной святости, 
чего-то такого, что принадлежит только Богу. Перед несотворенным огнем Божьей святости 
ангелы закрывают лицо. Ни один честный человек не может сказать: «Я свят», но при этом ни 
один честный человек не захочет игнорировать важные слова, написанные автором послания к 
евреям по вдохновению свыше: «Старайтесь иметь мир со всеми и святость, без которой 
никто не увидит Господа» (Евр. 12:14). 

Вопрос: Что делать христианам, чтобы разрешить это явное противоречие?  
Мы должны, подобно Моисею, укрыться за верой и скромностью. Бог не презрит 

сокрушенных сердцем. Нам необходимо укрыться во Христе, подобно тому, как Моисей 
спрятался в расселине скалы, когда слава Божья проходила мимо него. Мы должны укрыться от 
Бога в Боге. Прежде всего, мы должны верить, что Бог видит нас совершенными в Своем Сыне, 
дисциплинируя, сдерживая и очищая нас, чтобы мы могли быть сопричастны Его святости. 
Веря, повинуясь, постоянно размышляя о святости Бога, любя праведность, ненавидя порок и 
все больше исполняясь Духом святости, мы вместе со всеми святыми на земле подготовимся к 
вечной жизни с Богом и Его святыми на небесах. И, как говорят смиренные христиане, вначале 
у нас на земле будет небо, а потом мы вместе будем на настоящем небе! 

 
Оправдание верой стало возможным только через смертный подвиг Христа 

Я уверен, что мы часто переоцениваем возможности сатаны, но часто недооцениваем его как 
искусного врага, ведущего закулисные игры, интриги и махинации. Он использует даже 
Евангелие как средство. Почему же сатана так искусен против народа Божьего? Вероятней 
всего, потому что Он не игнорировал случаи, события, и откровения Бога, которыми он 
приоткрывал для себя суть плана спасения. 

Если бы я поставил себя на место сатаны, то для того, чтобы успешно противодействовать 
Богу и человеку, вначале вник бы в план спасения. Главное, чтобы он начал осуществляться с 
задержкой и возникающими осложнениями. Более того, если понять суть плана спасения, куда 
легче было бы противостоять и не допускать ключевые события в этом плане. 

Вопрос: Многие спросят: разве сатана не понимал, что Богу помешать невозможно? 
И да, и нет. Чтобы понимать абсолютную власть Бога, нужно иметь веру. Но дух 

противления и грех, действующий изнутри сатаны, не соглашался с такой правдой. С другой 
стороны, человек - это то место, где Бог желал действовать и принести в каждое сердце 
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спасение. Человек - это слабое звено в плане спасения. Это понимал сатана, по крайней мере, до 
прихода Христа во плоти на нашу землю. Соответственно, лучшего инструмента противления 
Божьему спасению, чем человеческое сердце, порабощенное грехом, во вселенной не найти. 

Но суть, которую сатана понял, заключалась в двух вещах:  
- не допустить спасение, благодатью уничтожив путь оправдания по вере;  
- максимально помешать человеку верить в Иисуса и быть оправданным по вере. 
Расшифруем их. 
Не допустить спасение, благодатью уничтожив путь оправдания по вере. 
Читаем Евангелие от (Луки 22:1–6): «1 Приближался праздник опресноков, называемый 

Пасхою, 2 и искали первосвященники и книжники, как бы погубить Его, потому что боялись 
народа. 3 Вошел же сатана в Иуду, прозванного Искариотом, одного из числа двенадцати, 4 и 
он пошел, и говорил с первосвященниками, и начальниками, как Его предать им. 5 Они 
обрадовались и согласились дать ему денег; 6 и он обещал, и искал удобного времени, чтобы 
предать Его им не при народе». Самым немыслимым грехом из всех, когда-либо совершённых 
в истории мира, является жестокое убийство Иисуса Христа, морально безупречного, 
бесконечно достойного, святого Сына Божьего. И, вероятно, самым презренным и низким в 
этом убийстве было предательство Иисуса одним из Его самых близких друзей, Иудой 
Искариотом. Ему поручили носить ящик с деньгами для всей группы (Евангелие от Иоанна 
13:29). Он был достаточно близок к Иисусу во время Тайной вечери, обмакивая хлеб в одну с 
Ним чашу (Марка 14:20).  

В ночь Тайной вечери случилось то, что описал Лука: «Вошел же сатана в Иуду,… и он 
пошел, и говорил с первосвященниками и начальниками, как Его предать им. Они обрадовались 
и согласились дать ему денег; и он обещал, и искал удобного времени, чтобы предать Его им не 
при народе» (Луки 22:3–6). Позже он отвёл их к Иисусу в Гефсиманский сад и предал Его 
поцелуем (Луки 22:47–48). Это была своеобразная печать смерти Иисуса.  

Но у меня возникают вопросы к тому, что пишет Писание: «… вошёл сатана в Иуду». 
Вопросы:   
1). Овладел ли сатана добропорядочным Иудой, или же он уже был в Иуде и в тот момент 

просто решил действовать?  
2) Почему сатана сделал это, если смерть и воскресение Иисуса должны были привести его к 

окончательному поражению. Есть ли причины полагать, что ему об этом было известно?  
3) И третий, наиболее важный вопрос: где был Бог, когда это происходило? Какова была Его 

роль или её отсутствие в наиболее драматическом грехе, когда-либо совершённом в истории 
мироздания?  

Ответы:   
Относительно первого вопроса. Иуда не был невинным наблюдателем, когда сатана в него 

вошёл. Апостол Иоанн говорит в своем Евангелии Иоанна 12:6, что Иуда был вором. Описывая 
ситуацию, когда он жаловался на Марию, что та растратила деньги впустую, помазав ноги 
Иисусу миром, Иоанн уточняет: «Сказал же он это не потому, чтобы заботился о нищих, но 
потому что был вор. Он имел [при себе денежный] ящик и носил, что туда опускали» (Иоан. 
12:6). И когда Иуда с набожным и религиозным лицом сидел рядом с Иисусом, он, тем не 
менее, не имел праведной любви к Иисусу. Он любил деньги. Он любил власть и удовольствия, 
которые можно было купить. Павел говорит нам, как это всё содействует установлению власти 
сатаны. Посмотрите на то, что говорится в Послании к Ефесянам 2:1–3: «И вас, мертвых по 
преступлениям и грехам вашим, в которых вы некогда жили, по обычаю мира сего, по [воле] 
князя, господствующего в воздухе (обратите внимание на взаимосвязь: мёртвые по грехам жили 
по воле сатаны.), духа, действующего ныне в сынах противления, между которыми и мы все 
жили некогда по нашим плотским похотям, исполняя желания плоти и помыслов, и были по 
природе чадами гнева, как и прочие…». Мёртвые по грехам, потакающие похотям плоти, 
исполняющие желания тела и ума и поэтому подчиняющиеся воле князя, господствующего в 
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воздухе. Сатана не пленяет непорочных людей. Непорочных людей просто нет. У сатаны есть 
власть сделать так, чтоб греховные похоти пытались взять над человеком верх. Иуда любил 
деньги и прятал эту свою любовь за ложными внешними взаимоотношениями с Иисусом. И 
затем продал Его за тридцать сребреников. В поведении Иуды можно смело видеть все 
человечество. 

Ответим на второй вопрос. Разве он не знал, что смерть и воскресение Иисуса приведёт к его 
окончательному поражению (Кол. 2:13–15)? Есть причины думать, что сатана это знал, он не 
был недальновиден, как многие думают. Когда Иисус начал Своё служение на пути ко кресту, 
сатана пытался увести Его с этой дороги страданий и жертвы. В пустыне он искушал Его 
превратить камень в хлеб, броситься с вершины храма и овладеть всем миром, чтобы все 
прославляли Его (Матф. 4:1–11). Суть всех этих искушений одна: «Не иди дорогой страданий, 
жертвования и смерти. Используй возможность избежать мучений. Если Ты – Сын Божий, 
покажи Своё право править этим миром. И я могу помочь Тебе это сделать. Что бы Ты ни 
делал, не иди на крест». А помните ли вы, что Иисус предсказывал, что претерпит много 
страданий от старейшин и первосвященников и будет убит, а Петр упрекнул Его, сказав: «Будь 
милостив к Себе, Господи! да не будет этого с Тобою!» (Матф. 16:22). Другими словами, он 
заявил: «Я никогда не позволю, чтобы Ты был убит таким образом». Иисуса это не прельстило. 
Он сказал: «Отойди от Меня, сатана! ты Мне соблазн! потому что думаешь не о том, что 
Божие, но что человеческое» (Матф. 16:23). Препятствовать Иисусу идти на крест и было 
задачей сатаны. Он не хотел, чтоб Иисус был распят. Ведь это стало бы его гибелью.  

Но вот сатана, как описано в Евангелии от (Луки 22:3), входит в Иуду и толкает его на 
предательство Господа, что, в свою очередь, приводит Иисуса ко кресту. Почему же всё 
внезапно изменилось? Зачем сатане надо было пытаться вначале отвернуть Иисуса от креста, а 
потом взять инициативу на себя, чтобы в итоге, наоборот, привести Его на крест?  

Сатана начал осознавать, ярко и обширно - что Иисус — это его проигрыш. Сатана видел, 
что все его попытки отвести Иисуса от креста были тщетными. Шаг за шагом Иисус 
продвигался в нужном направлении. Он был твёрд, как камень, и сатана понял, что ничто Его 
не остановит. Поэтому он решил: раз уж он не может это предотвратить, то хотя бы сделает это 
настолько безобразным и мучительным, настолько разрывающим сердце, насколько это вообще 
возможно. Не просто смерть, а смерть вследствие предательства. Смерть вследствие того, что 
все отвернулись. Смерть вследствие отречения (Луки 22:31–32). Если он не может это 
остановить, то хотя бы втянет в это других и нанесёт максимально возможный вред. И 
следствием этого была ужасающая череда грехов мира, приведшая Иисуса на крест. А вместе с 
этим сатана рассчитывал, что возможно агония креста, усиливающаяся с каждой секундой, все-
таки сдвинет Иисуса с его пути покорности и смирения пред Отцом.  

И эта череда грехов приводит нас к третьему и заключительному вопросу, самому важному: 
где был Бог, когда всё это происходило? Или, если быть наиболее точным, какова роль Бога или 
её отсутствие в самом страшном грехе, который когда-либо был совершён,  в убийстве Иисуса 
Христа? 

Для того, чтобы ответить на подобный вопрос, нам нужно положить руки на свои уста и 
обеззвучить свои размышления. Наше мнение здесь не имеет значение. Всё, что действительно 
имеет значение, так это то, что Бог показал нам в Своём Слове. И, в первую очередь, это то, что 
детали, которые окружают смерть Иисуса, были предсказаны в Божьем Слове ещё за сотни лет 
до того, как это произошло. Доказательства тому: 

- пророчество Писания о том, что злые люди не примут Иисуса, когда Он придёт: 
 «Иисус говорит им (цитируя Псалом 117:22): неужели вы никогда не читали в Писании: 
камень, который отвергли строители, тот самый сделался главою угла? Это от Господа, и 
есть дивно в очах наших?» (Матфея 21:42); 
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- Пророчество Писания о том, что Иисус будет ненавидим. Читаем (Иоанна 15:25), где Иисус 
процитировал (Псалом 35:19): «Но да сбудется слово, написанное в законе их: возненавидели 
Меня напрасно»; 

- пророчество Писания о том, что апостолы Его покинут – (Матфея 26:31), где Он цитирует 
из Книги пророка (Захарии 13:7): «Все вы соблазнитесь о Мне в эту ночь, ибо написано: 
поражу пастыря, и рассеются овцы стада»; 

- пророчество Писания о том, что Иисус будет пронзён, но ни одна Его кость не будет 
переломлена. Иоанн цитирует (Псалом 33:20) и книгу пророка (Захарии 12:10): «Один из воинов 
копьем пронзил Ему ребра, и тотчас истекла кровь и вода. И видевший засвидетельствовал, и 
истинно свидетельство его; он знает, что говорит истину, дабы вы поверили. Ибо сие 
произошло, да сбудется Писание: кость Его да не сокрушится. Также и в другом [месте] 
Писание говорит: воззрят на Того, Которого пронзили» (Иоанна 19:34–37); 

 - пророчество Писания о том, что Иисус будет предан близким другом за тридцать 
сребреников: (Иоанна 13:18), где Иисус цитирует (Псалом 40:9): «Не о всех вас говорю; Я знаю, 
которых избрал. Но да сбудется Писание: ядущий со Мною хлеб поднял на Меня пяту свою»; 
(Матфея 26:24), где Иисус говорит: «Сын Человеческий идёт, как писано о Нем, но горе тому 
человеку, которым Сын Человеческий предаётся: лучше было бы этому человеку не родиться». 
В (Матфея 27:9–10) сказано: «Тогда сбылось речённое через пророка Иеремию, который 
говорит: и взяли тридцать сребреников, цену Оценённого, Которого оценили сыны Израиля, и 
дали их за землю горшечника, как сказал мне Господь» (Иеремии 19:1–13; Захарии 11:12–13); 

- но и Сам Иисус предсказывал, говоря подробно о том, как Он будет убит. В Марка 10:33–34 
Он говорит: «Вот, мы восходим в Иерусалим, и Сын Человеческий предан будет 
первосвященникам и книжникам, и осудят Его на смерть, и предадут Его язычникам, и 
поругаются над Ним, и будут бить Его, и оплюют Его, и убьют Его; и в третий день 
воскреснет». И в последнюю ночь Иисус посмотрел на Петра и сказал: «Истинно говорю тебе, 
что в эту ночь, прежде, нежели пропоёт петух, трижды отречёшься от Меня» (Матфея 
26:34). 

Исходя из всех этих пророчеств, мы точно знаем, что Бог предвидел и не предотвратил, а, 
следовательно, включил в Свой план то, что Его Сына отвергнут, будут ненавидеть и плевать 
на Него, что Его покинут, осудят, будут истязать, что над Ним будут насмехаться, пронзят и 
потом убьют. Всё это Бог ясно представлял в Своём разуме до того, как это произошло (вот 
почему Е. Уайт говорила, что происходила великая борьба в сердце Отца с самим собою). И всё 
это случилось с Иисусом точно так, как было Им запланировано. Это не просто произошло 
само собой, но было предсказано в Слове Божьем. Бог знал, что это произойдёт, и мог 
запланировать остановить смерть Своего Сына, но так и не сделал этого. Это произошло 
согласно Его суверенной воле. 

Всё, что случилось тогда, было злом. Всё это являлось грехом. Ведь это грех – отвергать, 
ненавидеть, бросать в беде, предавать, отрицать, выносить приговор, плевать, бить, пронзать и 
убивать нравственно совершенного, бесконечно достойного, святого Сына Божьего. И всё же 
Библия детально и ясно говорит, что Бог Сам запланировал случившееся. Это ясно видно не 
только из пророческих текстов, но также из тех отрывков Писания, где ещё более простым 
языком говорится, что Бог Сам совершил это. 

Например, в книге пророка (Исайи 53:6, 10) сказано: «Все мы блуждали, как овцы, 
совратились каждый на свою дорогу: и Господь возложил на Него грехи всех нас,… Но Господу 
угодно было поразить Его, и Он предал Его мучению». Таким образом, за всем этим плеванием, 
избиением, насмешками и распятием стоит незримая рука и совет Бога. И я говорю это с 
осторожностью и трепетом. Эта истина слишком велика и весома, она слишком шокирующая, 
чтобы говорить об этом несерьёзно, с ложной самоуверенностью. Отцу пришлось пойти на 
полную дискредитацию Себя из-за любви, к человеку предав Иисуса на смерть. В смерти 
Христа Отец выглядит полностью обнищавшим. В воскресении Христа Бог выглядит 
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бесконечно богатым. Нужно признать и увидеть, каких жертв потребовало спасение человека - 
незримая рука и совет Божий стоит за допуском к самыми ужасающими грехами во вселенной – 
более скорбными и более ужасающими, чем падение сатаны или чье-либо ещё. И все это было 
допущено ради спасения человечества. Причина, по которой я использую именно такие слова, 
состоит в том, что Библия говорит об этом такими же словами. Например, в (Деяниях 4:27–28) 
дано самое чёткое и ясное утверждение о том, что Божья рука и план стоят за ужасным 
распятием Его Сына: «Ибо поистине собрались в городе сём на Святого Сына Твоего Иисуса, 
помазанного Тобою, Ирод и Понтий Пилат с язычниками и народом Израильским, чтобы 
сделать то, чему быть предопределила рука (cheir) Твоя и совет (boule) Твой». Это именно те 
два слова: рука Бога и совет Бога. Необычно говорить таким образом – что рука Божья и совет 
предопределили чему-то случиться. Никто обычно не думает о «руке» Божьей, которая что-то 
предопределяет. Как может рука предопределять? Это значит, что рука Божья обычно 
символизирует собой приведённое в действие могущество Божье – не могущество в 
абстрактном понимании, но земное проявление могущества. Смысл объединения слова «рука» 
со словом «совет» заключается в том, чтобы сказать, что всё это – не просто теория, но то, что 
будет исполнено собственной рукой Бога. Это объясняет слова в книге пророка (Исайи 53:10): 
«Но Господу угодно было поразить Его, и Он предал Его мучению». Более буквально это звучит 
в другом переводе – в версии KJV (Короля Иакова): «Господь соблаговолил поразить Его, и Он 
предал Его мучению». Господь поразил Его. За Иродом, Пилатом, язычниками и народом 
Израиля стоял собственный Отец Иисуса, Который любил Его бесконечной любовью. Вот как 
далось нам спасение! 

Вопрос: Почему всё это должно вас и меня волновать?  
Это должно быть важным для нас потому, что, если бы Бог не был главным исполнителем, 

который стоял за смертью Христа, тогда не было бы спасения от наших грехов. Причиной 
смерти Христа, которая является сутью Евангелия, сутью благой вести, есть то, что это сделал 
Бог. Послание к (Римлянам 5:8): «Но Бог Свою любовь к нам доказывает тем, что Христос 
умер за нас, когда мы были еще грешниками». Если вы отделите Божье действие от смерти 
Христа, вы потеряете само Евангелие. Это было работой Бога. Это наивысшая и глубочайшая 
степень Его любви к грешникам, Его любви к нам. Послание к (Римлянам 8:3): «Бог послал 
Сына Своего в подобии плоти греховной [в жертву] за грех и осудил грех во плоти». Бог 
осудил грех в плоти Иисуса предназначавшимся нам осуждением. Поэтому мы свободны. 
Послание к Галатам 3:13 говорит: «Христос искупил нас от клятвы закона, сделавшись за нас 
клятвою». Бог проклял Иисуса клятвой, предназначенной для нас. И потому мы свободны.  Во 
2-ом послании к (Коринфянам 5:21) апостол Павел пишет: «Ибо не знавшего греха Он [Бог] 
сделал для нас [жертвою за] грех, чтобы мы в Нем сделались праведными пред Богом». Бог 
вменил Ему наш грех, и теперь мы свободны, чтобы ходить в Божьей праведности. Книга 
пророка (Исайи 53:5) продолжает тему: «Но Он изъязвлен был за грехи наши и мучим за 
беззакония наши». Бог поразил его. Бог сокрушил Его. За вас и за меня. И теперь мы свободны. 
Все, что мне остается, - это подойти ко Христу и упасть ниц. И сказать: «Нет здесь и доли 
человеческого замысла. Есть лишь работа Божья и любовь Божья».  

Расшифруем теперь второй замысел сатаны и Божье противодействие этому. Второй 
замысел сатаны - максимально помешать человеку верить в Иисуса и быть оправданным по 
вере. 

Вопрос: Как сатане это может осуществить? 
Лучшим методом будет ввести туманное и недосказанное понимание истины об оправдании 

по вере. 
• «Бог снова и снова указывает мне на опасность, заключающуюся в том, что мы, как 
народ, лелеем ложное понимание оправдания по вере. На протяжении вот уже 
нескольких лет мне было показано, что сатана прилагает особые усилия, чтобы 
ввести умы в замешательство относительного этого вопроса. Мы так многократно 
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останавливались и подробно раскрывали тему закона Божьего в наших собраниях, что 
она стала почти лишена познания Иисуса Христа и Его отношения к закону, и стала 
похожа на жертву, принесенную Каином. Мне было показано, что многие люди не 
уверовали из-за того, что идеи о сущности спасения перемешаны и запутаны. Это 
произошло потому, что служители избрали неправильный путь достижения сердец. 
Вопрос вменяемой праведности Христа не дает покоя моему разуму уже многие 
годы».304  

• «Мы должны более искренне размышлять, чаще повторять и более глубоко 
запечатлевать в умах мысль о том, что для падшего человека невозможно заслужить 
хоть что-нибудь своими лучшими добрыми делами. Спасение возможно только через 
веру в Иисуса Христа».305   

Оправдание верой приносит уверенность! 
• «Это станет понятным сердцу каждой изголодавшейся и жаждущей души, которая с 
нетерпением желает приобрести уверенность в спасении, веру и абсолютное доверие 
Богу через нашего Господа Иисуса Христа».306  

Оправдание верой оценивает не веру, а личность, дающую жизнь! 
• «Я хочу, чтобы этот вопрос был ясен и понятен: невозможно, чтобы человеческие 
заслуги хоть на йоту повлияли на нашу репутацию в глазах Бога или на дар Бога 
человечеству. Если бы вера и дела могли приобрести спасение хотя бы одной душе, 
тогда Творец был бы должником своему творению. Здесь таится опасность принять 
ложь за истину. Если бы человек мог получить спасение благодаря своим делам, тогда 
он находился бы в том же самом положении, что и католик, выполняющий епитимию 
за свои грехи. В таком случае спасение отчасти является капиталом, который можно 
заработать. Если человек не может никакими своими делами заслужить спасение, 
тогда оно должно быть полностью по благодати, принимаемой грешником, потому 
что он принимает Иисуса и верит в Него. Это абсолютно бесплатный дар. 
Оправдание по вере является бесспорной истиной. Всякие дискуссии на эту тему 
прекращаются, как только становится ясно, что никакие заслуги падшего человека не 
могут обеспечить ему вечную жизнь».307  

Оправдание не заработать делами. 
• «Оправдание происходит исключительно по благодати, и не может быть заработано 
делами падшего человека».308  

Грех Адама ударил по нашей ценности. 
• «Восстав и отступив от Бога, человек лишился Божьего расположения, и он больше 
не имел бы никакой ценности, если бы не жертва Божьего возлюбленного Сына, 
которая дает ему возможность спастись. Мы должны ясно понимать это... В тот 
момент, когда Божье творение отказалось покоряться законам Божьего Царства, в 
тот момент, когда человек предал Божье правление, он стал абсолютно 
недостойным всех благословений, которыми Бог любезно одарил его. Таково было 
состояние человека после того, как он совершил преступление и разорвал отношения с 
Богом. После этого он потерял право на каждый вздох, луч солнца и крошку пищи. 
Причина, по которой человек не был уничтожен, заключается в том, что Бог 
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возлюбил его настолько, что отдал Своего дорогого Сына, чтобы Он понес наказание 
за грехи человека».309 

Все Христово, и ни один человек не имеет своего. 
• «Человек нарушил Божий закон, но благодаря Искупителю были даны новые и свежие 
обетования, построенные на ином основании. Все благословения должны приходить 
через Посредника. Теперь каждый член человеческой семьи полностью отдан в руки 
Христа, и все, чем он владеет в этой жизни – будь то деньги, дома, земли, 
способность мыслить, физическая сила или интеллектуальные таланты – а также 
благословения будущей жизни, являются собственность Божьей сокровищницы, 
которыми человек должен верно распоряжаться для своего блага. Каждый дар носит 
печать креста, образ и имя Иисуса Христа. Все исходит от Бога. Все, от малейших 
преимуществ до величайших благословений, изливается из одного Источника – 
сверхчеловеческое посредническое служение, окропленное кровью, которое 
невозможно оценить, потому что это жизнь Бога в Его Сыне».310  

• «Теперь, что бы человек не приносил Богу, оно изначально Его. Помните: «Но от Тебя 
все, и от руки Твоей полученное мы отдали Тебе» (1 Пар. 29:14). Куда бы мы ни пошли, 
мы должны говорить людям, что мы ничем не владеем, мы ничего не можем 
предложить Богу. Наши ценности, дела и наша вера получены от Бога. Он может 
забрать их в любой момент, сказав: «Они Мои. Дары и благословения, которые Я 
поручил вам, не предназначены для вашего личного обогащения, но для мудрого 
усовершенствования на благо миру».311  

• «Все творение принадлежит Богу. Господь мог бы пренебречь человеком, и его 
дыхание остановилось бы в тот же миг. Все, кем он является, и что он имеет, 
принадлежит Богу. Весь мир является Божьим. Дома людей, личные достижения, все 
ценное или примечательное являются Божьими дарованиями. Содействуя Богу в 
возделывании сердец людей, мы возвращаем эти дары обратно Богу... Никакие 
человеческие труды не могут заслужить прощающей любви Божией, но любовь 
Божья, наполняющая душу, вызывает в человеке желание совершать угодные Богу 
дела. Он сделал то, что требовало от него чувство долга».312   

Ангелы на небе, свершающие дела Божьи, важный пример для нас. 
• «Непавшие ангелы Божьи на небе непрестанно творят Его волю. Во всех их делах 
милосердия – защите, водительстве и охране божьего творения на протяжении веков, 
как праведных, так и неправедных, - они могут искренне сказать: «Но от Тебя все, и 
от руки Твоей полученное мы отдали Тебе». Сможет ли человеческий глаз, хотя бы 
мельком, увидеть служение ангелов?! Сможет ли человеческое сознание постичь и 
размышлять над богатством, славным служением ангелов Божьих и их борьбе за 
души людей? Ведь они защищают, руководят, одерживают победы и уводят людей в 
сторону от ловушек сатаны. Как сильно бы это повлияло на наше поведение и наши 
религиозные чувства!».313  

Каковы же мои усилия в деле спасения? 
• «...Человек может положить к ногам Спасителя свой усердный труд и сильную 
любовь, высокие и благородные достижения интеллекта, широкий кругозор и 
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смиренное сердце, но они не смогут прибавить и йоты к благодати и другим дарам, 
однажды данными Богом. Мы не можем дать меньше, чем того требует долг, и в то 
же время, мы не можем прибавить и одного грамма к тому, что мы получили прежде. 
Все должно быть сожжено на очищающем огне праведности Христа, чтобы 
очистить нас от земного запаха и превратить нас в облако благовонного фимиама, 
которое великий Бог Яхве принимает как приятное благоухание».314  

• «Если вы соберете вместе все, что благо, свято, благородно и прекрасно в человеке, а 
затем представите это пред ангелами Божьими, как некую заслугу, играющую роль в 
спасении человека, то это предложение будет отклонено ими как предательство».315  

• «Христос обнищал ради нас, чтобы мы обогатились. И какие бы дела человек не 
представил Богу, они будут гораздо меньше, чем ничто. Бог отвечает на мои просьбы, 
потому что прошу, полагаясь на праведность Христа. Идея о том, что мы можем 
сделать что-то, чтобы получить благодать прощения, является заблуждением от 
начала до конца. «Господь, я не могу заплатить эту цену, я просто крепко держусь за 
Твой крест».316  

Мы - эгоисты, и нет в нас ничего доброго. 
• «Человек не может совершить никаких деяний, достойных похвалы или славы. 
Человеку свойственно прославлять и превозносить человека. Я содрогаюсь, когда вижу 
или слышу это. Мне было показано немало случаев, когда семейная жизнь и сердца 
этих людей наполнены эгоизмом. Они порочны, безнравственны, испорчены и подлы. 
Никакие их дела не могут поднять их в глазах Бога, потому что все, что они делают, 
отвратительно Ему. Без оставления грехов не может быть истинного обращения, и 
человек не может увидеть, как грех все больше засасывает его. Ангелы Божьи, 
обладающие остротой восприятия, недоступного смертным, наблюдают за тем, как 
люди, подвергнутые растлевающему влиянию, своими нечистыми душами и руками 
решают свою вечную участь, и в то же время они почти не имеют понятия, что 
такое грех и какое средство может исцелить нас от него».317  

Мы ничего не можем предложить Богу. 
• «Так много неправильного можно услышать в проповедях об обращении души. Людей 
учат полагать, что если человек покается и будет прощен, то его покаяние станет 
путем и вратами в небо, что покаяние имеет определенную цену, за которую можно 
купить прощение. Может ли человек покаяться без помощи свыше? Нет, так же как 
он не может простить себя. Слезы, воздыхания, обещания – все это является 
видимым проявлением Божьих даров в действии, и отвращением от греха к 
обновленной жизни в Боге. Где заслуги человека, направленные на приобретение 
спасения? Что ценного он может положить перед Богом? Могут ли наши 
приношения в виде денег, домов или земель быть включены в перечень наших заслуг? 
Это невозможно!».318  

Все должны понять истину о праведности Христа. 
• «Нас подстерегает опасность, когда мы, оправдываясь верой, считаем веру своей 
заслугой. Если вы принимаете праведность Христа как бесплатный дар, то вы 
оправдываетесь бесплатно, через искупление Христа. Что такое вера? 
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«Осуществление ожидаемого и уверенность в невидимом» (Евр. 11:1). Именно 
понимание и согласие с Божьими словами наделяют сердце желанием посвятить себя 
Богу и служить Ему, ибо Он дал нам это понимание, прикоснулся первым к нашему 
сердцу и привлек наше внимание ко Христу, распятому на Голгофском кресте. Когда 
человек по-настоящему верит, то он отдает Богу все силы своего интеллекта, 
подчиняет свой ум и волю Богу. Для него Христос является единственной дверью в 
царство небесное. Когда люди узнают, что они не могут заслужить праведности на 
основании своих дел, тогда они твердо и полностью полагаются на Христа, как на 
свою единственную надежду, их «Я» умаляется, а Христос возвышается. Грех 
оскверняет душу и тело, сердце отстраняется от Бога, но, несмотря на это, многие 
продолжают бороться, чтобы заработать спасение собственными силами через 
добрые дела. Они думают, что Иисус совершит часть их спасения, а все остальное 
они должны сделать сами. Им необходимо верой смотреть на праведность Христа, 
как на единственную надежду в этой жизни и в вечности».319  

Но что же должен сделать грешник? 

• «Он должен сотрудничать с Богом, став под одно ярмо со Христом, научаясь от Него 
кротости и смирения. У Бога все под контролем. Он дает дары, человек принимает их 
и действует живой силой благодати Христовой. «Вы - Божья нива» (1 Кор. 3:9). 
Чтобы сердце принесло Богу урожай добрых дел, над ним нужно трудиться, смирять 
его, вспахивать и бороновать, а также засевать. «Вы – Божье строение». Человек не 
может построить себя сам. Камень за камнем, церковь созидается Силой, которая 
находится вне нас, она всегда сотрудничает с дарами и способностями, данными 
человеку от Бога... Бог так устроил человека, что он нуждается в получении питания 
от Него, чтобы потом возвращать это Богу в виде Его осуществленных целей. Чтобы 
из человека полились живые потоки, сначала в него должна влиться божественность. 
«Я вселюсь в них и буду ходить в них» (2 Кор. 6:16)».320  

В чем же наша ответственность? 
• «Храм души должен быть посвященным, святым, чистым и неоскверненным. Это 
сотрудничество, в котором Бог является источником всех сил, и вся слава 
принадлежит Ему. На нас лежит ответственность. Мы должны принимать Божьи 
мысли и чувства, чтобы приносить плоды. Объединение божественной силы с 
человеческими усилиями принесет полный успех, а праведность Христа доведет все до 
конца».321  

• «Причина, по которой многим не удается стать успешными сотрудниками, 
заключается в том, что они ведут себя так, будто Бог зависим от них. Вместо этого 
им следует отдать себя Богу, чтобы Он сделал через них, то, что Сам считает 
нужным. Они откладывают в сторону сверхчеловеческую силу, однако без неё они не 
могут совершить сверхчеловеческий труд. Они все время зависят от своей 
человеческой силы и силы своих братьев. Они замкнулись в самих себе и судят обо всем 
с точки зрения их ограниченного человеческого восприятия... Если люди полагают, 
будто Бог допустил ошибку в их личном случае, и сами определяют, что им делать, 
тогда им предстоит встретиться с разочарованием».322  

• «Ибо благодатью вы спасены через веру, и сие не от вас, Божий дар» (Эф. 2:8). Вечная 
жизнь – это бесконечный дар. Этот факт сам по себе говорит о том, что человеку 
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невозможно заработать его, потому что дар безграничен. Вечная жизнь должна 
быть именно даром. Как дар, она должна быть принята верой, а Богу за это мы 
должны воздать хвалу и благодарение.... Праведность Христа должна шествовать 
впереди нас, если слава Господня является нашим вознаграждением».323  

В мире существует две группы людей и два не совершенных понимания Царства Божия. 

• «Апостол Павел сказал: «Или не знаете, что неправедные Царства Божия не 
наследуют? … И такими были некоторые из вас; но омылись, но освятились, но 
оправдались именем Господа нашего Иисуса Христа и Духом Бога нашего» (1 Кор. 6:9-
11). Отсутствие преданности, богобоязненности и освящения внешнего человека 
возникает по причине отвержения Иисуса Христа, нашей праведности.  Мы должны 
постоянно взращивать любовь к Богу».324 

• «Одна группа людей искажает доктрину оправдания по вере и отказывается 
повиноваться условиям, изложенным в Слове Божьем: «Если любите Меня, соблюдите 
заповеди Мои». Другие же допускают такую же большую ошибку, когда заявляют, 
что верят и подчиняются заповедям Божиим, однако противятся драгоценным лучам 
нового для них света, которые отражаются с Голгофского креста. Первая группа 
людей не видит чудного влияния закона Божьего в жизни всех тех, кто является 
делателями Его Слова. Вторая же придирается к мелочам и пренебрегает более 
весомыми вопросами милости и любви Божией».325 

• «Не открыв свои глаза для понимания и различения чудных дел закона Божьего, люди 
очень многое потеряли. С одной стороны, религиозные фанатики отделили закон от 
Евангелия, в то время как мы сделали почти то же самое, но с обратной стороны. Мы 
не представили людям праведности Христа и полного значения Его великого плана 
искупления. Мы отстранили Христа и Его несравненную любовь, заменив их теориями, 
своими умозаключениями и логичными проповедями».326 

• «За кафедры встали необращенные люди. Их сердца не пережили на личном опыте 
приятных свидетельств прощения их грехов посредством живой и крепкой веры. Как 
же они тогда могут проповедовать о любви, сострадании и прощении всех грехов 
Богом? Как же они тогда могут сказать: «Смотри и живи»? Глядя на Голгофский 
крест, у человека появляется желание нести свой крест. Разве может чье-то сердце, 
взглянув на жертву дорогого Божьего Сына, не сломаться и не растаять в 
готовности отдать себя Богу?».327  

• «Пускай следующая мысль твердо укорениться в каждом разуме: если мы принимаем 
Христа как нашего Искупителя, тогда мы должны принимать Его и как нашего 
Властелина. Вера действует любовью. От всего сердца скажите: «Господь, я верю, 
что Ты умер, чтобы искупить мою душу. Если Ты так высоко оценил мою душу, что 
отдал Свою жизнь ради моей, то я откликаюсь на Твою любовь. Я отдаю мою жизнь, 
все мои возможности и все мои слабости Тебе».328  

• «Когда люди, которые воспитали в себе скептицизм, взлелеяли неверие и вплели 
сомнения в свой духовный опыт, обвиняемы Духом Божиим, они испытывают чувство 
долга исповедать свое неверие. Они открывают свои сердца навстречу свету, 
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посланному им с неба, и верою переходят от греха к праведности, и от сомнений к 
вере. Они посвящают себя Богу без остатка, чтобы следовать Его свету вместо 
того, чтобы входить в пламя своего собственного огня. Охраняя свое посвящение, они 
видят, насколько ярче становиться свет по мере приближения дня оного».329  

• «Неверие, лелеемое душой, обладает колдовской силой».330  

Сатана не желает, чтобы мы смотрели на крест Христов. 
• «Враг Бога и человека не желает, чтобы эта истина свободно раскрывалась перед 
людьми, ибо он знает, что, если люди получат ее во всей полноте, власть его рухнет. 
Пока сатана имеет возможность управлять умами, погружая в сомнение, неверие и 
тьму тех, кто претендует называться детьми Божьими, он может побеждать их 
искушением».331  

К какому опыту мы должны прийти? 
• «Народ Божий будет пребывать во Христе, любовь Иисуса будет явлена всем, и один 
Дух оживит все сердца, обновит и возродит всех по образу Христа, преображая 
сердца по Его подобию. Подобно живым ветвям Истинной Лозы, все будут 
объединены со Христом, живым Главой. Христос будет пребывать в каждом сердце, 
руководя, утешая, освящая и являя миру единство последователей Иисуса, 
свидетельствуя тем самым, что Церковь Остатка несет небесную печать. Единение 
Христовой Церкви будет доказательством того, что Бог послал Своего Единородного 
Сына в мир».332  

К сожалению, сегодня торжествует законничество. 
• «В Церкви иссякает любовь Божья; себялюбие восстает с новой силой. С утратой 
любви к Богу утрачивается и любовь к собратьям».333  

• «Холодная, законническая религия никогда не приведет души ко Христу, ибо это 
религия без любви и без Христа. Когда посты и молитвы совершаются в духе 
самооправдания, они отвратительны для Бога. Торжественные богослужения, 
заведенный порядок религиозных обрядов, внешнее смирение, обязательные 
пожертвования — все это свидетельствует миру, что исполняющий эти 
установления считает себя праведным. Эти обряды приковывают внимание к 
исполняющему их, как бы говоря: «Этот человек облечен правом на небеса». Но все 
это обман. Делами мы не можем купить себе право на небо... Вера в Христа будет 
тем средством, с помощью которого верный дух и верные побуждения будут 
руководить сердцем верующего, и всякая благость и одухотворенность будут 
исходить от того, кто взирает на Иисуса, начальника и совершителя его веры. 
Взирайте на Бога, а не на людей. Бог — ваш Небесный Отец, готовый терпеливо 
сносить ваши недостатки, прощать и исцелять их. «Сия же есть жизнь вечная, да 
знают Тебя, единого истинного Бога, и посланного Тобою Иисуса Христа» (Ин. 17:3). 
Взирая на Христа, вы будете изменяться, пока наконец не возненавидите вашу былую 
гордость, ваше прежнее тщеславие и самомнение, ваше самодовольство и неверие. Вы 
отбросите эти грехи, как негодное бремя, и будете ходить пред Богом в кротости, 
смирении и вере. Вы будете исполнены любви, терпения, нежности, благости, 
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милосердия и всякой добродетели, пребывающей в детях Божьих; и наконец займете 
место среди освященных и святых».334  

• «Если вы осознаете свои грехи, не растрачивайте силы на их оплакивание, но 
взгляните на Иисуса — и живите. Иисус — наш единственный Спаситель; и, хотя 
миллионы нуждающихся в исцелении отвергнут предлагаемую Им милость, ни один из 
положившихся на Его заслуги не будет оставлен на погибель. Осознав свое 
безнадежное положение без Христа, мы не должны предаваться отчаянию; мы 
должны» положиться на распятого и воскресшего Спасителя. Бедная, пораженная 
грехом и отчаявшаяся душа, взгляни — и будешь жить. Иисус дал Свое Слово; Он 
спасет всех, кто придет к Нему. Придите к Иисусу - и вы обретете покой и мир. Вы 
можете получить это благословение уже сейчас. Сатана утверждает, что вы 
беспомощны и не в состоянии спасти себя. Действительно, вы беспомощны. Но 
вознесите перед ним Иисуса: «У меня есть воскресший Спаситель. Я верую в Него и не 
постыжусь. Во имя Его я торжествую победу. Он — моя праведность и мой венец 
радости». Пусть же никто не думает, что его случай безнадежен, ибо это не так».335  

По милости Божьей к ноябрю 2019 г. планируется издание следующего конспекта 
проповедей по циклу: «Развитие ключевых событий последнего времени, угрозы и опасности», 
к марту 2020 года - «Десять заповедей - Божий закон, который разорили…». 

 

Информация для контактов:  
эл. почта: An.bokertov@gmail.com 
skyp личный: Andrey.bokertov 
сайт интернет церкви АСД «Жаждущая церковь»: www.zhazhda-cerkvi.com 
skyp интернет церкви АСД «Жаждущая церковь»: Жаждущая_Церковь ! 
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